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De acuerdo a una conversación sostenida 
entre Yaza (presuntamente hija de José Luis 

Abarca) y su amiga Karen, (quien se presume 
fuera la pareja de “el Chino”, bombero de 

protección civil, jefe de halcones de 

Guerreros Unidos y principal centro de 
comunicación), “Yaza” le dice a “Karen”: “wey 

todo por culpa de esos pinches nacos 
estudiantes. Te das cuenta” (sic), a lo que 

“Karen” le contesta “lo se amiga, solo vinieron 

a arruinar todo, Ai un bien de desastre por su 
culpa” (sic). “Yaza” continúa, “ya se, pero poes 

aber si se pasa todo, ya como quiera mis 
papas están en eso” (sic) señala “que los 

nacos, esos venían a hacer desastre aquí y mi 
papá se enojo” (sic), agrega “pero yo escuche 
en la casa que venían otros nacos, de los que 
no pueden entrar aquí, usurpando wey que 
eran estudiantes también” (sic) y concluye 

diciendo “poes que, ya solo al último mi papá 

estaba bien enojado y estaba diciendo que 
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02:40 Horas
El “Gil”, le dice a “el Chino” que “necesito que 

estés muy atento a todo todo lo que vean 
raro tu y tus halcones” (sic), “todo si es de 
nuestra gente no ai pedo” (sic), “si sabes 

quién es la gente de valladares verdad?” (sic), 
“bueno con ellos no ai lío” (sic), “ellos van a 

dar el Apollo jate bien lo que se va a hacer 
para no estar escribiendo” (sic) a lo que el “el 
Chino” responde “si patron deje me les digo” 

(sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5694.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

Introducción 

El presente anexo contiene una matriz de información en la que se identifican 154 eventos 
sobre la desaparición de los normalistas, resaltando las coincidencias de diferentes fuentes 
de información consultada por la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del Caso 
Ayotzinapa (COVAJ) para elaborar la reconstrucción sobre los hechos ocurridos durante 
las agresiones, detención, traslado y desaparicion forzada de los 43 estudiantes en 
septiembre de 2014; precisando lugares, personajes, funcionarios, vínculos de policías, 
estudiantes y miembros de la delincuencia organizada, cadenas de mando, rutas y señala- 
miento de posibles fosas clandestinas o zonas donde se presume son depositadas víctimas 
ejecutadas. 

La matriz muestra un importante grado de coincidencia entre las diversas fuentes de 
información tales como testimonios de personas privadas de libertad, testigos con identi- 
dad reservada, declaraciones ministeriales, información brindada por la Secretaría de 
Gobernación (SEGOB), Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), Secretaría de Marina 
(SEMAR), Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana (SSPC), Guardia Nacio- 
nal (GN), Centro de Investigación y Seguridad Nacional (CISEN), hoy Centro Nacional de 
Inteligencia (CNI), análisis de telefonía, capturas de pantalla', intervenciones telefónicas 
de la DEA, intercepciones de la SEDENA, los seis Informes del Grupo Interdisciplinario de 
Expertas y Expertos Independientes (GIEI) y el informe de la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos (CNDH). 

El presente documento fue remitido a la Unidad Especial de Investigación y Litigación 
para el acceso Ayotzinapa (UEILCA) de la Fiscalía General de la República (FGR) para que 
la información contenida fuera valorada en el desarrollo de la investigación, con la finali- 
dad de esclarecer lo sucedido durante la desaparición de los normalistas y eventualmente 
determinar el paradero final de los estudiantes. 

1. El informe pencial del GIEI sobre las capturas de pantalla presentados a la Presidencia de la COVAJ en 2022 denormnado 'Validación de 
integridad y autenticidad de mensajes de WhatsApp tipo captura de pantalla Caso: AYOTZINAPA", precisa en sus condusiones ·no es posible 
garantizar la originalidad de los mensajes que fueron capturaclos en lrnáQenes o mediante registro fotográfico, ya que no se puede delef'mlnar 
mediante el estudio de la metadata de los ficheros su autenticidad, teniendo en ruenta que no es posible verificar la fecha de creación original del 
mensaje". Por su parte, la UEILCA en coordinación con la COVAJ, sollcltó a la empresa WhatsApp LLC (Meta Platatorms, lnc.) un peritaje sobre 
los rTIISITI06 mensajes concluyendo que "por las condiciones del sistema operatiYQ de WhatsApp nos es imposible a través de capturas de pantalla 
o de rualquierotra manera validar la 8.llistencia o no de las comunicaciones". En síntesis, ambos peritajes ooinciden en que es impos,ble considerar 
como falsas las capturas de pantalla. 

1 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Testimonio "B"

" menciona a una persona apodada " que participó en los hechos, sin 

embargo no hace referencia a que sea un jefe o mando alto. 
" como parte de la célula de Guerreros Unidos en Huitzuco. 

" en diciembre de 2021 reconoce en un video a de apodo "

Otros testimonios

alias “ en su declaración manifestó que el 26 de 
septiembre de 2014 se encontraba trabajando como bombero de la Dirección de 

Protección Civil y Bomberos del Municipio de Iguala, Guerrero, y como “halcón” del grupo 
delictivo Guerreros Unidos, cuando por radio escuchó que por órdenes del 

Municipal detuvieran a los estudiantes; más tarde el “ le preguntó quién le 
entregaría unos paquetes, refiriéndose a personas. 

* No coincide el horario ni los actores por completo, sin embargo la instrucción

Informe CNDH

En su declaración señala que " le platica que dentro de la 
organización de GU el tenía la responsabilidad de supervisar dos autobusus, uno marca 

Volcan o Vulcano y el otro Estrella sin recordar el color, ambos autobuses cargaban droga 
(heroina o cocaina) a la cual denominaban China white, se enviaba a Estados Unidos y en 
esos mismos autobuses regresaba e dinero.  tenía un jefe al que le decían "
se movia solo en Iguala, persona muy disrecta, no habla con  groserias, traía el pelo muy 

corto.

Declaración "PL"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Paquetes como referencia a personas detenidas.
" central de comunicaciones de Guerreros Unidos.
responsable del delito de desaparición forzada, delincuencia 

organizada, vinculado con Guerreros Unidos y bajo su mando la policía municipal. Sus 
policías se encontraban en filtros de revisión en las entradas y salidas de Iguala.

( municipal de Iguala, uno de los líderes de 

Guerreros Unidos, acusado de delincuencia organizada.
" menciona a un jefe de Guerreros Unidos en Iguala que le dicen " y que 

operaba junto con policías y soldados del ejército, pues se les pagaba cuota.

Declaración "N"

El caso de los 43 estudiantes de la normal Isidro Burgos de Ayotzinapa se da bajo el 
mandato de el 26 y 27 de septiembre de 2014. La policía municipal 

depende directamente del alcalde, y la estatal del Gobernador. Mandos y miembros de 
ambas policías estuvieron implicados en el caso. 

 
La utilización de autobuses para el traslado de estupefacientes era del conocimiento de 

las autoridades en aquella época. Había antecedentes inmediatos en relación con la 
hipótesis del tráfico a travpes del 5° bus. Desde noviembre de 2014, poco después de los 

hechos, existía evidencia documental en SEDENA de la utilización de buses responsables 

de GU encargados de dichas modificaciones para el trasporte. La evidencia de 
interceptaciones telefónicas en Chicago mostraba relación del pin de la BlackBerry de la 

persona que se encargaba de dichas modificaciones y llamadas el 26 y 27 de septiembre 
de 2014 con Illinois.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

 
El declara que no está durante los hechos que se encontraba descansando por que le 
tocaba el turno a " con quien compartía turno y que el le explicó que andaban 

unos chavos de aproximadamente veinte a treinta en un autobús que se habían robado 

de la central camionera y que eran estudiantes de la normal de Ayotzinapa que iban a 
hacer “desmadres” a Iguala, que dentro del grupo venía gente armada del cartel de “Los 

Rojos” que buscaban sorprenderlos

Declaración "

" declara que la orden venía así por que eran estudiantes y no querían que se 
calentara el área, que unos eran infiltrados y otros no. Testimonio "B"

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

10:38 horas 
En una conversación entre “ y 

“ quien se presume es 
(

aparecen dos mensajes de audio con 
duración de 00:53 segundos y un segundo 
con duración de 00:14 segundos, “

dice “se oye mucho ruido jefe”, a lo que 
“ responde “ya van los paquetes en 

camino ya mande a mi gente avisa por el 
matra de favor que el mío no tiene batería”, 

“ dio luz verde así que pueden trabajar con 
toda calma ya está enterado si ocupan 

más Apoyo avísame directo para no acer 
mucho ruido”, “ responde “ya esta 

poes”.

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

14:37 horas
Se le informa al “OBI3” (Órgano de Búsqueda 
de Información) de la Sedena que “gente del 

cohiloco primo del takia contras ai que estar 
vergas van a llegar pasadas las 7 o 8” (sic).

Metadatos:
Archivo: signal-2022-08-08-182429_9.jpeg | 

Creación: 2022-08-08 18:34:47

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El chofer del autobús fue también detenido en otra patrulla mientras era testigo de cómo 
los jóvenes eran bajados del autobús y golpeados por los policías. También señaló que un 

policía habría disparado contra uno de los normalistas que se encontraba dentro del 
autobús, aunque en la inspección del vehículo no se encontraron rastros de sangre. 
Mientras estaba acostado en la cajuela de la patrulla “con los ojos borrosos del gas 

pimienta me echaba agua del arroyo que se hizo en el acotamiento derivado de la lluvia, 
la cual era un leve chipi chipi, como pude me enjuagué los ojos, desde la patrulla pude 

observar cómo iban bajando poco a poco a los estudiantes y los estaban golpeando 
brutalmente con unos palos en la cabeza, y los que podían caminar los subían a la 

patrulla y los que no podían caminar entre dos policías los arrastraban y los aventaban a 
las patrullas, uno de los policías le dijo a otro, que ya no caben en la patrulla y el otro dijo 
“No importa, ahorita vienen los de Huitzuco”. En ese momento llegaron varias patrullas 

de color azul con blanco y subieron los demás estudiantes”. (pág.66) 

 
Según el testigo, los estudiantes subidos en las patrullas habrían sido llevados en 

dirección a Huitzuco, es decir en dirección contraria a Iguala. (pág. 66)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

El testigo " así como lo obtenido de una con la leyenda 
manifiesta que en la detención de los estudiantes del autobús 1531 en 

inmediaciones del Palacio de Justicia, el testigo escuchó que alguien refirió "no hay pedo 
ahorita vienen los de Huitzuco" y en seguida llegaron las tres camionetas, también 

llegaron patrullas de federales y preguntaron qué estaba pasando, le contestaron "que 
los estudiantes allá atrás habían chingado a uno de los compañeros y que se los iban a 

llevar a Huitzuco que allá vea lo que va a hacer con ellos", observó que el destino 

de las camionetas que llevaban estudiantes
La policía de Huitzuco estaba bajo las órdenes de "

entre los coludidos estaba y 

Testigo "D"

La movilización de la policía de Huitzuco, con unos 25 efectivos y seis patrullas, para llevar 
a cabo, aparentemente, un retén en la carretera en el cruce hacia Pololcingo, sin ningún 
motivo declarado, durante las horas claves de esa noche, mientras estaban dándose los 
ataques a los normalistas y Los Avispones. Según sus bitácoras, la salida de patrullas de 
policía de Huitzuco fuera de la ciudad se dio de 23:00 h a 01:40 h. Además, la policía de 

Huitzuco estaba alertada a través del 4 de los hechos de Iguala contra los normalistas. 
Dicha área queda en la zona de influencia de Iguala y el cruce de Santa Teresa. (págs. 16-

17)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

policías en patrullas de Huitzuco se llevaron de “El Puente del Chipote” a un grupo de 
normalistas hacía,  Huitzuco para que ahí “ decidiera sobre su destino.  
“Narcomantas” colocadas en Iguala el 16 y 30 de octubre de 2014, vinculán como 

responsable de los hechos de Iguala,  al ex Director de la Policía de Huitzuco, 
 

en su declaración menciona que “los jefes de “Guerreros Unidos”,  se 
escondieron en el ‘Rancho Vicario ubicado en la comunidad de Agua Zarca del mismo 

Municipio de Huitzuco, pueblo de Huitzuco. Según los jefes de “Guerreros 
Unidos” estuvieron por 

varias semanas en ese rancho y después fueron movidos a otro en Choucingo, propiedad 
de un hermano del dueño del “Rancho Vicario, sigue narrando en su declaración, 

luego se escondieron en un rancho de Cacahuananche, propiedad del 
Municipal de Huitzuco, cuyo hijo, según es 

amigo cercano de (a) “

Informe CNDH

Respalda lo anterior el mensaje del 
28 de septiembre a las 00:43 

mediante el cual “ (presuntamente  
 

le comenta a “
que no cree que hallen a esos 

estudiantes, porque quién se va a imaginar 
que están en una casa en Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Aprox a las 22:00 a través del radio que tenía asignado para mi comunicación recibí al aire 
que en la terminal de Autobuses alrededor de 30 estudiantes habían secuestrado 2 

autobuses, por lo que le dije al que no se retirara porque tal vez se 
requeriría algún apoyo, y en ese momento escuché que un autobús Estrella de Oro iba 

rumbo a Chilpancingo, solicitando el radio Operador de la policía Preventiva Municipal de 

Iguala apoyo para interceptarlo, motivo por el cual le dije al que me 
acompañara que íbamos a apoyar.

Declaración "J"

El autobus 1531, fue el primero en abandonar la Central de Autobuses de Iguala, lo cual 
ocurrió aproximadamente a las 21:11 horas. 

Después, aproximadamente a las 21:13 horas, sale de la Central de Iguala el autobús 
“Costa Line” 2012. En seguida, a las 21:16 el “Costa Line” 2510, simultanaente con el  

“Estrella Roja” 3278 ,aunque el Sistema de Copiloto Satelital establece que fue a las 21:24 
horas. Finalmente, a las 21:17 horas, se retiró el camión “Estrella de Oro” 1568

Informe CNDH

GAOI/5198 a las 21:20 h se retiran los estudiantes de la caseta, sin lograr poderarse de 
ningún autobús, y se trasladan a las instalaciones de la central de autobuses "Estrella 

Blanca", donde se apoderan de dos autobuses (2012 y 2610), al retirarse del lugar arrojaron 
piedras en contra del autobus 2513 originando la intervención de la policía municipal y se 
inicia una persecución, los estudiantes arrojaron piedras y los policías realizaron disparos 

al aire.

Expediente de 
SEDENA

Informó que el OBI que le estaba dando seguimiento al autobús, llegó a la Central de 

Autobuses, donde los normalistas tomaron dos unidades.
Expediente de 

SEDENA

La segunda llamada la recibí aproximadamente a las 21 h, mediante la cual el 
me informó que el camión que se encontraba en la caseta de cobros numero tres 

se había dirigido a la terminal de autobuses estrella blanca, en el que los estudiantes se 

apoderaron de dos autobuses de pasajeros y destruyeron otro.

Declaración "Jg"

Un OBI enviado por el Batallón informó a sus superiores de que había disturbios y 

disparos en la zona de la calle Galeana, y de la toma de buses por los normalistas en la 
central de autobuses. (pág. 125) 

 
En la declaración del OBI se señala que informó a las 21:40 h de que había habido robo de 

dos autobuses por parte de los estudiantes, que estos tiraron piedras y “hubo 
detonaciones”. (pág. 143)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Como puede leerse en el siguiente extracto de la declaración ( entrevista 
UEILCA) se tenía información inmediata de lo que ocurría: "Posteriormente, 

aproximadamente a las 21:20 me percaté que en el monitor (...) se recibió un reporte de 
los hechos en Central de Camiones Estrella Blanca, donde habían arribado estudiantes 

de Ayotzinapa, (...) decían que los estudiantes se quedan llevar un autobús con pasajeros, 
y estaban muy agresivos; información que también transmití a mi superior vía 

telefónica..." 
Si bien existían declaraciones desde la misma madrugada de los hechos el día 27 de la 

existencia del 5º autobús, su existencia fue negada desde el inicio por la PGR.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

21:24 horas
del 27 Batallón de Infantería informa 

la salida de los cinco camiones de la Central 
de Autobuses.

Metadatos:
Archivo: 

| Creación: 

Respalda lo anterior el mensaje del 
28 de septiembre a las 00:43 

mediante el cual “H1” (presuntamente Javier 
Nuñez Duarte, Director de Seguridad del 
Municipio de Huitzuco) le comenta a “el 

Chino” que no cree que hallen a esos 
estudiantes, porque quién se va a imaginar 

que están en una casa en Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-62.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:22
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" fue enviado como halcón, a la hora del informe de a revisar 
en " porque se encontraba un carro con personas, toma fotografías y refiere 

que " señala al " como integrante de "Los Rojos", que tuvieran cuidado 

y no los dejaran entrar. 
Estudiantes refieren que "El iba como uno de los dirigentes en los autobuses 

para la toma de camiones.

Testimonio "

A las 23:30 horas, estaba en el jugando baraja con unos maestros de 
escuela, cuando vía mensaje PIN le reportó a él y a todos los que informa que 

tenían que llevar a los estudiantes con el porque supuestamente entre ellos 
venían sujetos que pertenecían al cartel de Los Rojos en forma infiltrada, el no supo nada 
de eso, se fue a su casa a las 23:30 horas y al día siguiente ya no hubo más mensajes por 

Black Berry.

Declaración "G"

y les hicieron preguntas sobre porqué venían a Iguala, dijeron una 
persona apodada los había mandado y los obligaba a hacer cosas que no 

querían. Le preguntan a El el motivo por el que vinieron a Iguala y responde 
“que por la esposa de le preguntaron sobre la organización para la que trabaja, 

pero no recuerda el nombre.

Declaración "Ch"

El conductor del autobús “Estrella de Oro” 1531,  señaló aproximadamente a las 07:00 
horas, recibió indicaciones directas de parte del líder normalista 
para salir de la Escuela Normal Rural “Raúl Isidro Burgos” de Ayotzinapa, con 25 alumnos 

a bordo, hacía el lugar conocido como “Rancho del Cura”, ubicado sobre la carretera 

federal Chilpancingo- 
Iguala, arribando a ese sitio aproximadamente a las 08:00 horas.

Informe CNDH

El señala no haber estado el día de los hechos, tuvo  conocimiento que habían 
secuestrado a los estudiantes debido a que iban gente infiltrada de “los rojos”, a estos 

estudiantes 

Declaración "Pz"

estaban en la patrulla, una de esas cuatro iba asesinada con un impacto de bala. Uno de 
los municipales le comentó que esas personas eran del Cartel de los Rojos que habían 

entrado a pelear la plaza de Iguala.  
 En el trayecto “ le entregó al declarante tres capuchas que llevaban los 

detenidos escondidas en sus testículos. Esta es la razón por la cual hicieron los 
levantamientos, ya que esas capuchas indicaban que eran del cartel de “Los Rojos”.

Declaración "Pt"

En su declaración dice que a las 20:30 recibe una llamada de quien le ordena que 
se dirija a Iguala para apoyarlos porque habían entrado “Los Rojos” y estaban disparando 

.Le llama a para decirle que “Los Rojos” estaban atacando Iguala que juntara a los 
demás chavos, que llevaran armas cortas y que lo veía en su casa. Pateó a uno de los 

estudiantes y le preguntó quién los había mandado a lo que el estudiante contestó “NOS 
MANDÓ EL en ese momento le marcó una X en la espalda 

le preguntó quién lo había mandado y contestó “NOS MANDÓ EL 
Y HABÍA PAGADO DINERO AL 

PARA QUE EN COMPAÑÍA DE LOS ROJOS VINIERAMOS HACER 
DESMADRES A IGUALA, Y ES POR CULPA DE ELLOSS QUE ESTAMOS AQUÍ”. 

Declaración "Cp"

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

14:37 horas
Se le informa al (Órgano de Búsqueda 
de Información) de la Sedena que “gente del 

primo del contras ai que estar 
vergas van a llegar pasadas las 7 o 8” (sic).

Metadatos:
Archivo:  

Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En su declaración señala que se encontraba distribuyendo marihuana con " y que  
vía radio recibió la indicación por parte de " que venía 1 sapo, así le decía a un 

contrario, que venía en un autobús pero el al ser de rango muy bajo no sabia  varias cosas 
como a que organización pertencecia.

Declaración "N"

Recibe un mensaje por PIN de para decirle que ya se habían metido Los Rojos y 

que llevaban varias horas peleando. Posteriormente le informa que tienen 17 detenitos de 
"Los Rojos".

Declaración "S"

Reporte a las 14:20 de que Aprox. 80 estudiantes de la Normal de Ayotzinapa, a bordo de 
2 autobuses Estrella de Oro (1568 y 1531) parten a la ciudad de Chilpancingo.

Expediente de 
SEDENA

Según le cuenta " el 26 de septiembre ahí andaba el pinche el 
del que se movieran a agarrar a ese puto, me comentó que "EL era 

informante de "Los Rojos" y que el dio la indicación a sus halcones que checaran si no 
venía una persona que me refirió le decían " quien era de "Los Rojos".

Declaración "PL"

Señala en la entrevista que el " le comentó que entre los 20 jóvenes venían 
infiltrados 17 sicarios de “Los Rojos” en los autobuses Testimonio "F"

Un paquete dijo que eran estudiantes de Ayotzinapa y que los había llevado el 

por lo que los que estaban interrogando comenzaron a buscarlo. El les dijo que 
los había mandado el por orden de Los Rojos.

Declaración "Dv"

Mensajes de los pines identificados a partir del 27 de septiembre de 2014: (
Se nos metieron los contras kon los ayiosinpas y hubo una 

vergaseraaaa. 
 

Otra comunicación del 27/09/2014, a las 21: 10 entre y 
Un pedonón en la bande, Se quisieron meter. 

Híjole póngalos cabrones a todos al. Pero ya está bien todo, son los de Chilpo del 

No ya arraigaron a los munis y les quiere hacer pedo. 
De Chilpo y A la chingada pues que se cuadre bien los demás 

paq. Que vean que no está sólo ahí. 

Si estamos extremando precauciones.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

Basados en las georreferencias de las comunicaciones de los estudiantes, se observa que 
salen de la Normal Rural “Raúl Isidro Burgos”, ubicada en Tixtla, entre las 17:00 y 18:00 

horas.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

En un reporte del 26 de septiembre dirigido al comandante de la Zona Militar 35 de 
Chilpancingo 52 , el señalaba que los normalistas se encontraban en 

actitud pacífica y que no habían podido tomar autobuses en la caseta de Iguala. En su 
declaración ante la PGR, el comandante confirmó que sobre las 19:00 horas recibió 

información sobre la caseta de cobro Iguala/Tixtla en Huitzuco, por lo que ordenó a otro 
agente de inteligencia, el ir a dicha caseta porque tenía información del C-4 de 

que los estudiantes estaban boteando. (pág. 30)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

GAOI/5198 Previo a las 20:00 h aprox. 40 alumnos , a bordo del autobús 1531, arribaron a 
inmediaciones del Rancho del Cura, donde permanecieron de forma pacífica sin realizar 

actividad alguna. 
" toma fotografías de los estudiantes en Rancho del Cura y las envía a " le 

señalan que hay que tener cuidado con tres de ellos por pertenecer a "Los Rojos".

Expediente de 
SEDENA

14:37 horas
Se le informa al “OBI3” (Órgano de Búsqueda 
de Información) de la Sedena que “gente del 

cohiloco primo del takia contras ai que estar 
vergas van a llegar pasadas las 7 o 8” (sic).

Metadatos:
Archivo: signal-2022-08-08-182429_9.jpeg | 

Creación: 2022-08-08 18:34:47

En estas comunicaciones del  se 

mencionan los nombres de siete estudiantes 
( que están dentro 

del grupo que va a ir entre las 
19:00 y las 20:00 horas 
(todos desaparecidos).
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Desde el primer informe, el GIEI alertó que policías de Huitzuco habían participado en 
detención y desaparición de los estudiantes, dado que llegaron al escenario del Palacio 
de Justicia, donde fue interceptado por policías de Iguala y luego de Huitzuco.  7 policías 

de Huitzuco fueron ubicados por georreferenciación en Palacio de Justicia y en Santa 
Teresa en las horas críticas.  

 
Los jefes de policía se encuentran ahora en paradero desconocido y no han sido 

detenidos. Esta cuestión es prioritaria también para la búsqueda, debido a que un 
número importante de estudiantes fueron llevados en patrullas de la policía de Huitzuco. 

 
En principio pensamos en dos direcciones debido a que distintos testimonios habían 

señalado estas posibles rutas: 1. Un grupo de camionetas de policía de Huitzuco salió del 
escenario del Palacio de Justicia en dirección a Chilpancingo, con la posibilidad de que 

hayan sido llevados hacia Huitzuco que se encuentra de camino...

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

 
El declara que no está durante los hechos que se encontraba descansando por que le 
tocaba el turno a " con quien compartía turno y que el le explicó que andaban 

unos chavos de aproximadamente veinte a treinta en un autobús que se habían robado 

de la central camionera y que eran estudiantes de la normal de Ayotzinapa que iban a 
hacer “desmadres” a Iguala, que dentro del grupo venía gente armada del cartel de “Los 

Rojos” que buscaban sorprenderlos

Declaración "

" declara que la orden venía así por que eran estudiantes y no querían que se 
calentara el área, que unos eran infiltrados y otros no. Testimonio "B"

A las 23:30 horas, estaba en el jugando baraja con unos maestros de 
escuela, cuando vía mensaje PIN le reportó a él y a todos los que informa que 

tenían que llevar a los estudiantes con el porque supuestamente entre ellos 
venían sujetos que pertenecían al cartel de Los Rojos en forma infiltrada, el no supo nada 
de eso, se fue a su casa a las 23:30 horas y al día siguiente ya no hubo más mensajes por 

Black Berry.

Declaración "G"

El análisis del registro de comunicaciones telefónicas indica que entre las 22:45 y las 23:00 
del 26 de septiembre de 2014 existió una inusual actividad entre mandos y elementos 

operativos de Guerreros Unidos en Iguala. 
 

Una serie de llamadas entre (a) y 
“ principal operador por parte de Guerreros Unidos, y la toma de 

decisiones ocurrida en este momento desencadenó la participación directa del grupo 

delictivo. 
 

De las conversaciones captadas por la Administración para el Control de Drogas del 

Departamento de Justicia de los Estados Unidos (DEA), sobresale un mensaje enviado el 
día 27 de septiembre por uno de los líderes de Guerreros Unidos, 

a su hermano “Senos metiron los contraas kon los aylosinpas y hubo un 
vergaseraaa” (sic).

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

y les hicieron preguntas sobre porqué venían a Iguala, dijeron una 
persona apodada los había mandado y los obligaba a hacer cosas que no 

querían. Le preguntan a El el motivo por el que vinieron a Iguala y responde 
“que por la esposa de le preguntaron sobre la organización para la que trabaja, 

pero no recuerda el nombre.

Declaración "Ch"

El señala no haber estado el día de los hechos, tuvo  conocimiento que habían 
secuestrado a los estudiantes debido a que iban gente infiltrada de “los rojos”, a estos 

estudiantes 

Declaración "Pz"

Respalda lo anterior el mensaje del 
28 de septiembre a las 00:43 

mediante el cual “H1” (presuntamente Javier 
Nuñez Duarte, Director de Seguridad del 
Municipio de Huitzuco) le comenta a “el 

Chino” que no cree que hallen a esos 
estudiantes, porque quién se va a imaginar 

que están en una casa en Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-62.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:22

22:15 horas
 “El Chino” encargado de comunicaciones y 

jefe de halcones, da aviso que por órdenes de 
“el Negro” se tenía que revisar si entre los 
estudiantes de Ayotzinapa viene “el Takia” 

(relacionado con los Rojos). Inmediatamente, 
“El Chino” le escribe a “El Chango” (Ramiro 

Ocampo Pineda, quien también fungía como 
halcón de Guerreros Unidos), “onde estas 

dise negro que vienen los ayotzinpos que ai 
qe checar que no venga el takia ai en la 

bola”a lo que responde “otra vez deja aviso” 

sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5546.PNG | Creación: 2022-03-29 

13:59:44

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En mensajes DEA, "los contras y los Ayiosinpas llegaron sobre nosotros y fue el acabose", 
"los paquetes ya dijeron que les pagó", "ellos ya tenían guardados sesenta (60) 

paquetes y varios con esos de San Pedro"
Mensajes DEA

estaban en la patrulla, una de esas cuatro iba asesinada con un impacto de bala. Uno de 
los municipales le comentó que esas personas eran del Cartel de los Rojos que habían 

entrado a pelear la plaza de Iguala.  
 En el trayecto “ le entregó al declarante tres capuchas que llevaban los 

detenidos escondidas en sus testículos. Esta es la razón por la cual hicieron los 
levantamientos, ya que esas capuchas indicaban que eran del cartel de “Los Rojos”.

Declaración "Pt"

En su declaración dice que a las 20:30 recibe una llamada de quien le ordena que 
se dirija a Iguala para apoyarlos porque habían entrado “Los Rojos” y estaban disparando 

.Le llama a para decirle que “Los Rojos” estaban atacando Iguala que juntara a los 
demás chavos, que llevaran armas cortas y que lo veía en su casa. Pateó a uno de los 

estudiantes y le preguntó quién los había mandado a lo que el estudiante contestó “NOS 
MANDÓ EL en ese momento le marcó una X en la espalda 

le preguntó quién lo había mandado y contestó “NOS MANDÓ EL 
Y HABÍA PAGADO DINERO AL 

PARA QUE EN COMPAÑÍA DE LOS ROJOS VINIERAMOS HACER 
DESMADRES A IGUALA, Y ES POR CULPA DE ELLOSS QUE ESTAMOS AQUÍ”. 

Declaración "Cp"

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

En su declaración señala que se encontraba distribuyendo marihuana con " y que  
vía radio recibió la indicación por parte de " que venía 1 sapo, así le decía a un 

contrario, que venía en un autobús pero el al ser de rango muy bajo no sabia  varias cosas 
como a que organización pertencecia.

Declaración "N"

Recibe un mensaje por PIN de para decirle que ya se habían metido Los Rojos y 

que llevaban varias horas peleando. Posteriormente le informa que tienen 17 detenitos de 
"Los Rojos".

Declaración "S"

Según le cuenta " el 26 de septiembre ahí andaba el pinche el 
del que se movieran a agarrar a ese puto, me comentó que "EL era 

informante de "Los Rojos" y que el dio la indicación a sus halcones que checaran si no 
venía una persona que me refirió le decían " quien era de "Los Rojos".

Declaración "PL"

Señala en la entrevista que el " le comentó que entre los 20 jóvenes venían 
infiltrados 17 sicarios de “Los Rojos” en los autobuses Testimonio "F"

22:15 horas
 “ encargado de comunicaciones y 

jefe de halcones, da aviso que por órdenes de 
“el  se tenía que revisar si entre los 
estudiantes de Ayotzinapa viene “

(relacionado con los Rojos). Inmediatamente, 
“ le escribe a “ (

quien también fungía como 
halcón de Guerreros Unidos), “onde estas 

dise que vienen los ayotzinpos que ai 
qe checar que no venga el ai en la 

bola”a lo que responde “otra vez deja aviso” 

sic).

Metadatos:
Archivo: I | Creación:
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" fue enviado como halcón, a la hora del informe de a revisar 
en " porque se encontraba un carro con personas, toma fotografías y refiere 

que " señala al " como integrante de "Los Rojos", que tuvieran cuidado 

y no los dejaran entrar. 
Estudiantes refieren que "El iba como uno de los dirigentes en los autobuses 

para la toma de camiones.

Testimonio "

A las 23:30 horas, estaba en el jugando baraja con unos maestros de 
escuela, cuando vía mensaje PIN le reportó a él y a todos los que informa que 

tenían que llevar a los estudiantes con el porque supuestamente entre ellos 
venían sujetos que pertenecían al cartel de Los Rojos en forma infiltrada, el no supo nada 
de eso, se fue a su casa a las 23:30 horas y al día siguiente ya no hubo más mensajes por 

Black Berry.

Declaración "G"

y les hicieron preguntas sobre porqué venían a Iguala, dijeron una 
persona apodada los había mandado y los obligaba a hacer cosas que no 

querían. Le preguntan a El el motivo por el que vinieron a Iguala y responde 
“que por la esposa de le preguntaron sobre la organización para la que trabaja, 

pero no recuerda el nombre.

Declaración "Ch"

El conductor del autobús “Estrella de Oro” 1531,  señaló aproximadamente a las 07:00 
horas, recibió indicaciones directas de parte del líder normalista 
para salir de la Escuela Normal Rural “Raúl Isidro Burgos” de Ayotzinapa, con 25 alumnos 

a bordo, hacía el lugar conocido como “Rancho del Cura”, ubicado sobre la carretera 

federal Chilpancingo- 
Iguala, arribando a ese sitio aproximadamente a las 08:00 horas.

Informe CNDH

El señala no haber estado el día de los hechos, tuvo  conocimiento que habían 
secuestrado a los estudiantes debido a que iban gente infiltrada de “los rojos”, a estos 

estudiantes 

Declaración "Pz"

estaban en la patrulla, una de esas cuatro iba asesinada con un impacto de bala. Uno de 
los municipales le comentó que esas personas eran del Cartel de los Rojos que habían 

entrado a pelear la plaza de Iguala.  
 En el trayecto “ le entregó al declarante tres capuchas que llevaban los 

detenidos escondidas en sus testículos. Esta es la razón por la cual hicieron los 
levantamientos, ya que esas capuchas indicaban que eran del cartel de “Los Rojos”.

Declaración "Pt"

En su declaración dice que a las 20:30 recibe una llamada de quien le ordena que 
se dirija a Iguala para apoyarlos porque habían entrado “Los Rojos” y estaban disparando 

.Le llama a para decirle que “Los Rojos” estaban atacando Iguala que juntara a los 
demás chavos, que llevaran armas cortas y que lo veía en su casa. Pateó a uno de los 

estudiantes y le preguntó quién los había mandado a lo que el estudiante contestó “NOS 
MANDÓ EL en ese momento le marcó una X en la espalda 

le preguntó quién lo había mandado y contestó “NOS MANDÓ EL 
Y HABÍA PAGADO DINERO AL 

PARA QUE EN COMPAÑÍA DE LOS ROJOS VINIERAMOS HACER 
DESMADRES A IGUALA, Y ES POR CULPA DE ELLOSS QUE ESTAMOS AQUÍ”. 

Declaración "Cp"

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

14:37 horas
Se le informa al (Órgano de Búsqueda 
de Información) de la Sedena que “gente del 

primo del contras ai que estar 
vergas van a llegar pasadas las 7 o 8” (sic).

Metadatos:
Archivo:  

Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En su declaración señala que se encontraba distribuyendo marihuana con " y que  
vía radio recibió la indicación por parte de " que venía 1 sapo, así le decía a un 

contrario, que venía en un autobús pero el al ser de rango muy bajo no sabia  varias cosas 
como a que organización pertencecia.

Declaración "N"

Recibe un mensaje por PIN de para decirle que ya se habían metido Los Rojos y 

que llevaban varias horas peleando. Posteriormente le informa que tienen 17 detenitos de 
"Los Rojos".

Declaración "S"

Reporte a las 14:20 de que Aprox. 80 estudiantes de la Normal de Ayotzinapa, a bordo de 
2 autobuses Estrella de Oro (1568 y 1531) parten a la ciudad de Chilpancingo.

Expediente de 
SEDENA

Según le cuenta " el 26 de septiembre ahí andaba el pinche el 
del que se movieran a agarrar a ese puto, me comentó que "EL era 

informante de "Los Rojos" y que el dio la indicación a sus halcones que checaran si no 
venía una persona que me refirió le decían " quien era de "Los Rojos".

Declaración "PL"

Señala en la entrevista que el " le comentó que entre los 20 jóvenes venían 
infiltrados 17 sicarios de “Los Rojos” en los autobuses Testimonio "F"

Un paquete dijo que eran estudiantes de Ayotzinapa y que los había llevado el 

por lo que los que estaban interrogando comenzaron a buscarlo. El les dijo que 
los había mandado el por orden de Los Rojos.

Declaración "Dv"

Mensajes de los pines identificados a partir del 27 de septiembre de 2014: (
Se nos metieron los contras kon los ayiosinpas y hubo una 

vergaseraaaa. 
 

Otra comunicación del 27/09/2014, a las 21: 10 entre y 
Un pedonón en la bande, Se quisieron meter. 

Híjole póngalos cabrones a todos al. Pero ya está bien todo, son los de Chilpo del 

No ya arraigaron a los munis y les quiere hacer pedo. 
De Chilpo y A la chingada pues que se cuadre bien los demás 

paq. Que vean que no está sólo ahí. 

Si estamos extremando precauciones.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

Basados en las georreferencias de las comunicaciones de los estudiantes, se observa que 
salen de la Normal Rural “Raúl Isidro Burgos”, ubicada en Tixtla, entre las 17:00 y 18:00 

horas.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

En un reporte del 26 de septiembre dirigido al comandante de la Zona Militar 35 de 
Chilpancingo 52 , el señalaba que los normalistas se encontraban en 

actitud pacífica y que no habían podido tomar autobuses en la caseta de Iguala. En su 
declaración ante la PGR, el comandante confirmó que sobre las 19:00 horas recibió 

información sobre la caseta de cobro Iguala/Tixtla en Huitzuco, por lo que ordenó a otro 
agente de inteligencia, el ir a dicha caseta porque tenía información del C-4 de 

que los estudiantes estaban boteando. (pág. 30)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

GAOI/5198 Previo a las 20:00 h aprox. 40 alumnos , a bordo del autobús 1531, arribaron a 
inmediaciones del Rancho del Cura, donde permanecieron de forma pacífica sin realizar 

actividad alguna. 
" toma fotografías de los estudiantes en Rancho del Cura y las envía a " le 

señalan que hay que tener cuidado con tres de ellos por pertenecer a "Los Rojos".

Expediente de 
SEDENA

14:37 horas
Se le informa al “OBI3” (Órgano de Búsqueda 
de Información) de la Sedena que “gente del 

cohiloco primo del takia contras ai que estar 
vergas van a llegar pasadas las 7 o 8” (sic).

Metadatos:
Archivo: signal-2022-08-08-182429_9.jpeg | 

Creación: 2022-08-08 18:34:47

En estas comunicaciones del  se 

mencionan los nombres de siete estudiantes 
( que están dentro 

del grupo que va a ir entre las 
19:00 y las 20:00 horas 
(todos desaparecidos).
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Desde el primer informe, el GIEI alertó que policías de Huitzuco habían participado en 
detención y desaparición de los estudiantes, dado que llegaron al escenario del Palacio 
de Justicia, donde fue interceptado por policías de Iguala y luego de Huitzuco.  7 policías 

de Huitzuco fueron ubicados por georreferenciación en Palacio de Justicia y en Santa 
Teresa en las horas críticas.  

 
Los jefes de policía se encuentran ahora en paradero desconocido y no han sido 

detenidos. Esta cuestión es prioritaria también para la búsqueda, debido a que un 
número importante de estudiantes fueron llevados en patrullas de la policía de Huitzuco. 

 
En principio pensamos en dos direcciones debido a que distintos testimonios habían 

señalado estas posibles rutas: 1. Un grupo de camionetas de policía de Huitzuco salió del 
escenario del Palacio de Justicia en dirección a Chilpancingo, con la posibilidad de que 

hayan sido llevados hacia Huitzuco que se encuentra de camino...

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

 
El declara que no está durante los hechos que se encontraba descansando por que le 
tocaba el turno a " con quien compartía turno y que el le explicó que andaban 

unos chavos de aproximadamente veinte a treinta en un autobús que se habían robado 

de la central camionera y que eran estudiantes de la normal de Ayotzinapa que iban a 
hacer “desmadres” a Iguala, que dentro del grupo venía gente armada del cartel de “Los 

Rojos” que buscaban sorprenderlos

Declaración "

" declara que la orden venía así por que eran estudiantes y no querían que se 
calentara el área, que unos eran infiltrados y otros no. Testimonio "B"

A las 23:30 horas, estaba en el jugando baraja con unos maestros de 
escuela, cuando vía mensaje PIN le reportó a él y a todos los que informa que 

tenían que llevar a los estudiantes con el porque supuestamente entre ellos 
venían sujetos que pertenecían al cartel de Los Rojos en forma infiltrada, el no supo nada 
de eso, se fue a su casa a las 23:30 horas y al día siguiente ya no hubo más mensajes por 

Black Berry.

Declaración "G"

El análisis del registro de comunicaciones telefónicas indica que entre las 22:45 y las 23:00 
del 26 de septiembre de 2014 existió una inusual actividad entre mandos y elementos 

operativos de Guerreros Unidos en Iguala. 
 

Una serie de llamadas entre (a) y 
“ principal operador por parte de Guerreros Unidos, y la toma de 

decisiones ocurrida en este momento desencadenó la participación directa del grupo 

delictivo. 
 

De las conversaciones captadas por la Administración para el Control de Drogas del 

Departamento de Justicia de los Estados Unidos (DEA), sobresale un mensaje enviado el 
día 27 de septiembre por uno de los líderes de Guerreros Unidos, 

a su hermano “Senos metiron los contraas kon los aylosinpas y hubo un 
vergaseraaa” (sic).

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

y les hicieron preguntas sobre porqué venían a Iguala, dijeron una 
persona apodada los había mandado y los obligaba a hacer cosas que no 

querían. Le preguntan a El el motivo por el que vinieron a Iguala y responde 
“que por la esposa de le preguntaron sobre la organización para la que trabaja, 

pero no recuerda el nombre.

Declaración "Ch"

El señala no haber estado el día de los hechos, tuvo  conocimiento que habían 
secuestrado a los estudiantes debido a que iban gente infiltrada de “los rojos”, a estos 

estudiantes 

Declaración "Pz"

Respalda lo anterior el mensaje del 
28 de septiembre a las 00:43 

mediante el cual “H1” (presuntamente Javier 
Nuñez Duarte, Director de Seguridad del 
Municipio de Huitzuco) le comenta a “el 

Chino” que no cree que hallen a esos 
estudiantes, porque quién se va a imaginar 

que están en una casa en Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-62.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:22

22:15 horas
 “El Chino” encargado de comunicaciones y 

jefe de halcones, da aviso que por órdenes de 
“el Negro” se tenía que revisar si entre los 
estudiantes de Ayotzinapa viene “el Takia” 

(relacionado con los Rojos). Inmediatamente, 
“El Chino” le escribe a “El Chango” (Ramiro 

Ocampo Pineda, quien también fungía como 
halcón de Guerreros Unidos), “onde estas 

dise negro que vienen los ayotzinpos que ai 
qe checar que no venga el takia ai en la 

bola”a lo que responde “otra vez deja aviso” 

sic).

Metadatos:
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En mensajes DEA, "los contras y los Ayiosinpas llegaron sobre nosotros y fue el acabose", 
"los paquetes ya dijeron que les pagó", "ellos ya tenían guardados sesenta (60) 

paquetes y varios con esos de San Pedro"
Mensajes DEA

estaban en la patrulla, una de esas cuatro iba asesinada con un impacto de bala. Uno de 
los municipales le comentó que esas personas eran del Cartel de los Rojos que habían 

entrado a pelear la plaza de Iguala.  
 En el trayecto “ le entregó al declarante tres capuchas que llevaban los 

detenidos escondidas en sus testículos. Esta es la razón por la cual hicieron los 
levantamientos, ya que esas capuchas indicaban que eran del cartel de “Los Rojos”.

Declaración "Pt"

En su declaración dice que a las 20:30 recibe una llamada de quien le ordena que 
se dirija a Iguala para apoyarlos porque habían entrado “Los Rojos” y estaban disparando 

.Le llama a para decirle que “Los Rojos” estaban atacando Iguala que juntara a los 
demás chavos, que llevaran armas cortas y que lo veía en su casa. Pateó a uno de los 

estudiantes y le preguntó quién los había mandado a lo que el estudiante contestó “NOS 
MANDÓ EL en ese momento le marcó una X en la espalda 

le preguntó quién lo había mandado y contestó “NOS MANDÓ EL 
Y HABÍA PAGADO DINERO AL 

PARA QUE EN COMPAÑÍA DE LOS ROJOS VINIERAMOS HACER 
DESMADRES A IGUALA, Y ES POR CULPA DE ELLOSS QUE ESTAMOS AQUÍ”. 

Declaración "Cp"

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

En su declaración señala que se encontraba distribuyendo marihuana con " y que  
vía radio recibió la indicación por parte de " que venía 1 sapo, así le decía a un 

contrario, que venía en un autobús pero el al ser de rango muy bajo no sabia  varias cosas 
como a que organización pertencecia.

Declaración "N"

Recibe un mensaje por PIN de para decirle que ya se habían metido Los Rojos y 

que llevaban varias horas peleando. Posteriormente le informa que tienen 17 detenitos de 
"Los Rojos".

Declaración "S"

Según le cuenta " el 26 de septiembre ahí andaba el pinche el 
del que se movieran a agarrar a ese puto, me comentó que "EL era 

informante de "Los Rojos" y que el dio la indicación a sus halcones que checaran si no 
venía una persona que me refirió le decían " quien era de "Los Rojos".

Declaración "PL"

Señala en la entrevista que el " le comentó que entre los 20 jóvenes venían 
infiltrados 17 sicarios de “Los Rojos” en los autobuses Testimonio "F"

22:15 horas
 “ encargado de comunicaciones y 

jefe de halcones, da aviso que por órdenes de 
“el  se tenía que revisar si entre los 
estudiantes de Ayotzinapa viene “

(relacionado con los Rojos). Inmediatamente, 
“ le escribe a “ (

quien también fungía como 
halcón de Guerreros Unidos), “onde estas 

dise que vienen los ayotzinpos que ai 
qe checar que no venga el ai en la 

bola”a lo que responde “otra vez deja aviso” 

sic).

Metadatos:
Archivo: I | Creación:
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Reporte a las 15:30: Arriban a la ciudad de Chilpancingo con la intencion de  retener 
autobuses. 

15:40 Personal de la policía estatal detiene los autobuses en la callle lateral de Boulevard 
Vicente Guerrero, no se produjo confrontación alguna. 

15:50 Los estudiantes regresan a su sede.

Expediente de 
SEDENA

... agente de inteligencia (OBI) en ese momento y que actuaba vestido de civil, también se 

encontraba en la zona del evento del DIF en el centro de Iguala. A las 19:30 h cuando los 
normalistas llegaron a las inmediaciones de Iguala, se quedaron en la zona conocida 

como Rancho del Cura y la Caseta de Iguala, dividiéndose un autobús en cada lugar para 

realizar sus actividades de boteo y toma de autobuses. Las autoridades militares tuvieron 
conocimiento a través del C-4 de dicha presencia sobre las 19:30-20:00 h. El militar 

responsable señala que informó a sus superiores, el y a la 
policía estatal, quien a su vez informó al del 27 Batallón. (pág. 123) 

 
Antes de su llegada a Iguala, y desde su salida de Chilpancingo, los normalistas estaban 
siendo monitoreados por el C-4. Además, dos agentes de inteligencia fueron enviados a 

las afueras de Iguala. (pág. 143)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

...diferentes niveles de autoridades tenían información sobre lo que estaba sucediendo, 

de la llegada de los normalistas a las inmediaciones primero y luego a la ciudad de Iguala. 
El movimiento de los normalistas fue controlado desde las 18:00 h que salieron de 

Chilpancingo hasta las 20:30 h en que seguían a las afueras de Iguala, especialmente por 
policía estatal, federal y ejército. (pág. 15)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

A las 19:30 el C-4 da aviso al oficial de información del 27 Batallón sobre el arribo de los 

estudiantes. 
A las19:40 El autobús 1531 arribó al "Rancho del Cura" ubicado en la carretera 

Chilpancingo-Iguala, sin realizar ninguna actividad. El autobús 1568 se dirige a la caseta 
de cobro N°3. El autobús 1531 arribó al "Rancho del Cura" ubicado en la carretera 

Chilpancingo-Iguala, sin realizar ninguna actividad. El autobús 1568 se dirige a la caseta 
de cobro N°3. Al boteo realizado en la caseta de Iguala le da seguimiento el elemento de 
información  que se encontraba en el informe de la presidenta del DIF, 

Arriban 80 estudiantes a Iguala con la intención de apoderarse de autobuses, 

permanecen en las unidades por 5 minutos y descienden para recoger piedras y palos. 
A las 20:00 El ( informa al 27 BI sobre el 

arribo de dos autobuses con normalistas quedando uno a la altura del restaurante 
y el segundo con dirección a la caseta N. 3 , esta información fue  enviada a la 35 

ZM y a la S.N.D.

Expediente de 
SEDENA

Aprox a las 19:30 recibí una llamada proveniente del C-4, se me informó que dos 
autobuses con normalistas de Ayotzinapa, provenientes de Chilpancingo habían llegado 

a Iguala, uno de los dos autobuses se encontraba en el cruce conocido como Rancho del 
Cura, el segundo autobús estaba en la caseta de cobros numero tres del tramo carretero 

lguala - Puente de lxtla, de inmediato como en todas y cada una de las llamadas que 
recibo informé a mi superior quien ese día se encontraba laborando siendo el 

y al cuartel de la 35 ZM

Declaración "Jg"

En estas comunicaciones del “OBI3” se 

mencionan los nombres de siete estudiantes 
( que están dentro 

del grupo que va a ir entre las 
19:00 y las 20:00 horas 
(todos desaparecidos).

Metadatos:
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19:35 horas
El OBI1 del 27 Batallón de Infantería informa 

la llegada de los estudiantes a la caseta de 
Iguala y al Rancho del Cura.

Metadatos:
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13:06:54Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Un integrante de “Guerreros Unidos” identificado como “ (
quien señaló que miembros del grupo antagónico de “Los Rojos” venían infiltrados con 

los estudiantes en los autobuses; que la presencia de los normalistas era para atacar a 
“Los Tilos”. 

“ en su declaración ministerial señaló que el día 26 de 
septiembre de 2014, al cumplir su función de vigía -halcón- en el crucero de “Santa 

Teresa”, se percató que otros integrantes del grupo delincuencial  en coordinación con 

elementos policiales (al menos del Municipio de Iguala, de Huitzuco, de Tepecoacuilco de 
Trujano y posiblemente de la Policía Estatal de Guerrero), utilizando seis o siete patrullas, 
pusieron un “retén” con el fin de atacar a los normalistas de Ayotzinapa en razón de que 

iban infiltrados por miembros del grupo antagónico “Los Rojos”

Informe CNDH

Un paquete dijo que eran estudiantes de Ayotzinapa y que los había llevado el 

por lo que los que estaban interrogando comenzaron a buscarlo. El les dijo que 
los había mandado el por orden de Los Rojos.

Declaración "Dv"

Mensajes de los pines identificados a partir del 27 de septiembre de 2014: (
Se nos metieron los contras kon los ayiosinpas y hubo una 

vergaseraaaa. 
 

Otra comunicación del 27/09/2014, a las 21: 10 entre y
Un pedonón en la bande, Se quisieron meter. 

Híjole póngalos cabrones a todos al. Pero ya está bien todo, son los de Chilpo del 

No ya arraigaron a los munis y les quiere hacer pedo. 
De Chilpo y A la chingada pues que se cuadre bien los demás 

paq. Que vean que no está sólo ahí. 

Si estamos extremando precauciones.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. 

También recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del "

recibieron la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no 
querían que se calentara el área".

Testimonio "B"

A las 23:19 Cámaras del C-4 de Iguala registran 3 camionetas pick up de la policía 

municipal de Cocula llevando a estudiantes normalistas a bordo, para ser entregados a 
una persona conocida como " quien los dejó bajo custodia de "

Reporte del 22 de octubre que dice que El procurador dio a conocer que 
fue la principal operadora del grupo G.U. Que policías de Iguala y Cocula 

llevaron a cabo el levantamiento de los estudiantes.

Expediente de 
SEDENA

De la declaración de un ex-servidor público del Ayuntamiento de Iguala, adscrito a la 
Dirección de Protección Civil, ( " se desprende que el entonces 

Municipal, a quién se le identificaba con la clave “ fue quien ordenó la 
detención de los alumnos normalistas, ante el temor de que éstos irrumpieran y causaran 

desmanes en el evento organizado por su esposa

Informe CNDH

Días después
De la desaparición de los estudiantes en una 

comunicación “  le comenta a “el 
que la orden de “el  en este 

momento era solamente de darles una 
“chinga” a los estudiantes y de recuperar el 

material. Que “ ( no quería 
disturbios, que los policías de Cocula y 

Huitzuco iban a ayudar a darles una “chinga” 

a los estudiantes.

Metadatos:
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22:15 horas
 “El Chino” encargado de comunicaciones y 

jefe de halcones, da aviso que por órdenes de 
“el Negro” se tenía que revisar si entre los 
estudiantes de Ayotzinapa viene “el Takia” 

(relacionado con los Rojos). Inmediatamente, 
“El Chino” le escribe a “El Chango” (Ramiro 

Ocampo Pineda, quien también fungía como 
halcón de Guerreros Unidos), “onde estas 

dise negro que vienen los ayotzinpos que ai 
qe checar que no venga el takia ai en la 

bola”a lo que responde “otra vez deja aviso” 

sic).

Metadatos:
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Declaración "Jg" 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Del análisis de los registros de comunicaciones telefónicas entregados al Grupo Técnico 

Especializado de Apoyo a la Presidencia de la CoVAJ por la FGR se detecta que las 
primeras comunicaciones de los estudiantes en las cercanías de Iguala ocurren a partir 

de las 19:16 horas, en la ubicación que correspondería a la del Rancho del Cura. 

 
En este lugar permaneció la unidad 1531 mientras que la unidad 1568 se dirigió hacia la 
caseta 3 de Iguala. Utilizando como base las cámaras de video vigilancia de la caseta, el 

autobús llegó a este lugar a las 19:56 horas..

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

El testigo " respecto al militar que se encontraba en el C4, manifestó que el 26 de 
septiembre, entre 7 u 8 de la noche salió y llamó al militar y 

le dijo "01" que significa "novedad" y ya se había reportado que estaban en la caseta. 
(responsable militar en el C4) refiere que a las 20:00 recibe 

información de la policía estatal del arribo de dos autobuses con estudiantes, uno en la 

caseta de cobro y otro en el restaurante de " quienes estaban realizando boteo, 
inmediatamente se lo comunicó a (responsable militar de recibir 

información del C4). 
( refiere que le informó 

aproximadamente a las 19:30 que se encontraban estudiantes de Ayotzinapa en la caseta 
de cobro.  

(OBI interno del 27 BI) manifiesta que recibió una llamada del 
donde se le ordenó se trasladara a la caseta de cobro a 

verificar si habían estudiantes boteando. manifiesta que aprox. A 
las 20:20 arriba a la caseta de cobro, se percata que había un autobús Estrella de Oro a 

100 m de la caseta y alrdedor de 40 jóvenes boteando.

Testigo "Ep"

Entre 19 y 19:30 le informó que había alumnos de la 

Escuela de Ayotzinapa en dos autobuses en la caseta de Iguala, los cuales estaban 
estacionados. Solo era para informarle, continuó con sus labores de oficina.

Declaración "Bc"

19:35 horas
del 27 Batallón de Infantería informa 

la llegada de los estudiantes a la caseta de 
Iguala y al Rancho del Cura.

Metadatos:
Archivo:

 | Creación:

En declaración ante la PGR en diciembre de 2014, el relata: “A las 19:30 horas 
del día 26 recibí una llamada proveniente del C-4 específicamente del me 
informó que dos autobuses con estudiantes específicamente normalistas de Ayotzinapa 
provenientes de Chilpancingo, Guerrero, habían arribado a esta ciudad, uno de los dos 

autobuses se encontraba en el cruce de carreteras conocido como Rancho del Cura que 
se encuentra a quince minutos de este municipio el segundo autobús estaba en la caseta 
de cobros número tres del tramo carretero Puente de Ixtla. De inmediato, como todas las 

llamadas, informo a mi superior, el y al cuartel de la 35 zona militar a 
la cual le mencioné los hechos reportados por el quien se encontraba en el 

C-4”. (pág. 29). 

 
Hoja 22632. Referencia: Arribo de normalistas: a. 19.40 horas, un 

grupo de aproximadamente 40 estudiantes arribaron a la altura del kilómetro 127 del 

tramo carretero Iguala-Chilpancingo, como referencia a inmediaciones de la comunidad 
Rancho del Cura, municipio de Iguala, Gro., a bordo de un autobús perteneciente a la 

empresa “Estrella de Oro”, con número económico 1531, color blanco con verde, lugar en 
el cual se encuentran de forma pacífica sin realizar ninguna actividad. B. De 20.00 a 20.50 

horas, un grupo de aproximadamente 40 estudiantes arribaron a inmediaciones de la 
caseta de cobros nº3, ubicada en el Km. 62+000 del tramo carretero Puente de Ixtla-

Iguala, a bordo de un autobús perteneciente a la empresa “Estrella de Oro”, con número 
económico 1568, posiblemente con la finalidad de apoderarse de forma ilegal de 

autobuses del servicio público, sin haber realizado tal actividad en virtud de que no 
transitó por el lugar ningún autobús. AP 871 folio 365. (pág. 30)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El chofer del autobús fue también detenido en otra patrulla mientras era testigo de cómo 
los jóvenes eran bajados del autobús y golpeados por los policías. También señaló que un 

policía habría disparado contra uno de los normalistas que se encontraba dentro del 
autobús, aunque en la inspección del vehículo no se encontraron rastros de sangre. 
Mientras estaba acostado en la cajuela de la patrulla “con los ojos borrosos del gas 

pimienta me echaba agua del arroyo que se hizo en el acotamiento derivado de la lluvia, 
la cual era un leve chipi chipi, como pude me enjuagué los ojos, desde la patrulla pude 

observar cómo iban bajando poco a poco a los estudiantes y los estaban golpeando 
brutalmente con unos palos en la cabeza, y los que podían caminar los subían a la 

patrulla y los que no podían caminar entre dos policías los arrastraban y los aventaban a 
las patrullas, uno de los policías le dijo a otro, que ya no caben en la patrulla y el otro dijo 
“No importa, ahorita vienen los de Huitzuco”. En ese momento llegaron varias patrullas 

de color azul con blanco y subieron los demás estudiantes”. (pág.66) 

 
Según el testigo, los estudiantes subidos en las patrullas habrían sido llevados en 

dirección a Huitzuco, es decir en dirección contraria a Iguala. (pág. 66)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

En su declaración señala que " le platica que dentro de la 
organización de GU el tenía la responsabilidad de supervisar dos autobusus, uno marca 

Volcan o Vulcano y el otro Estrella sin recordar el color, ambos autobuses cargaban droga 
(heroina o cocaina) a la cual denominaban China white, se enviaba a Estados Unidos y en 
esos mismos autobuses regresaba e dinero. tenía un jefe al que le decían "
se movia solo en Iguala, persona murecta, no habla con  groserias, traía el pelo muy corto.

Declaración "PL"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

La opacidad de la existencia de este autobús [5to autobús], las contradicciones evidentes 
del testimonio del chofer, así como una carta encontrada con su firma que confirma el 

testimonio de los normalistas, fueron parte de las cuestiones que llevaron al GIEI a 
plantear una hipótesis del caso que debía ser investigada. Esta hipótesis es la posibilidad 

de que dicho autobús podría haber sido un medio de transporte de la heroína que se 
produce en la zona, lo que podría explicar el nivel del operativo dirigido a no dejar salir los 
autobuses, al cerco en la carretera que se muestra en este estudio y la agresión creciente 
contra ellos, con la desaparición forzada de los normalistas y el ataque masivo contra el 

autobús de Los Avispones. (pág. 16) 

 
La movilización de la policía de Huitzuco, con unos 25 efectivos y seis patrullas, para llevar 
a cabo, aparentemente, un retén en la carretera en el cruce hacia Pololcingo, sin ningún 
motivo declarado, durante las horas claves de esa noche, mientras estaban dándose los 
ataques a los normalistas y Los Avispones. Según sus bitácoras, la salida de patrullas de 
policía de Huitzuco fuera de la ciudad se dio de 23:00 h a 01:40 h. Además, la policía de 

Huitzuco estaba alertada a través del C-4 de los hechos de Iguala contra los normalistas. 
Dicha área queda en la zona de influencia de Iguala y el cruce de Santa Teresa. (págs. 16-

17) 
 

Para el GIEI el conjunto de la acción muestra un modus operandi coordinado para evitar 
la huida de los autobuses. (pág. 17)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Además 
declara que la orden venía así por que eran estudiantes y no querían que se calentara el 

área, que unos eran infiltrados y otros no.

Testimonio "B"

" declara en inpección de campo: “Ni un adulto, eran como de unos 18 o 19, eran 
puros chavos y los únicos rojos que identificaron eran los tres, el y el 

son los únicos tres que les interesaron a ellos, son los únicos tres, cuando 
a mí me mandaron a tomar las fotos a la palma, fueron los únicos tres a ellos, a guerreros 

unidos, fueron ellos tres”

Testimonio "

Días después
De la desaparición de los estudiantes en una 

comunicación “ le comenta a “el 
 que la orden de “el en este 

momento era solamente de darles una 
“chinga” a los estudiantes y de recuperar el 

material. Que “ ( no quería 
disturbios, que los policías de Cocula y 

Huitzuco iban a ayudar a darles una “chinga” 

a los estudiantes.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Días después de los hechos 
A través de mensajes, Karen (pareja de “el 
Chino”) le comenta a la esposa de Carlos 

Pascual Cervantes (a) “el Pollo” (participante 
en la desaparición de los estudiantes) que ha 

escuchado que en los camiones guardaban 
droga y que el primo de “el Cochiloco” y otros 

que venían en el autobús venían a robar la 

droga y a sondear el movimiento en Iguala.

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141021-

075714_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-21 

07:07:14

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

- 

Evento y metadatos 

19:35 horas 

- --- 
--- - 

Cclnclcencia 

-- 
--- 

IFuente(s) 

Análisis de 
comunicaciones 

telefónicas (CoVAJ) 

Testigo "Ep" 

- 

- 

- 

- 

-- 
Informe Ayotzinapa 

GIEI 1 

Declaración "Be" 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Estuvieron informados por medio de radio del personal militar que se encontraba 
brindando seguridad en la caseta de peaje, informaron que un grupo de jóvenes al 

parecer de la Escuela Normal de Ayotzinapa se encontraban en el lugar.

Declaración "Jm"

las constancias del expediente de investigación de la CNDH que capta las imágenes,  se 
observa que la llegada del autobús 1568 a la  Caseta de Iguala, se dio  a las 19:56 horas. Informe CNDH

Se conocían los movimientos de los estudiantes a través de información de OBIs y del C-

4. FCA del CFRI de Iguala 1194 de 26 septiembre de 2014. "Los ayotzinapos de los 
normalistas tomaron la caseta de Iguala hay una fila enorme no dejan pasar los camiones 

están secuestrando autobuses y golpeando a la gente el conductor optó por irse por 

Como puede leerse en el siguiente extracto de la declaración ( entrevista 
UEILCA) se tenía información inmediata de lo que ocurría: "Aproximadamente las 20:00 
horas informó (...) que habían llegado dos autobuses con estudiantes de la Escuela Rural 

Normal de Ayotzinapa, un autobús que se ubicó en la caseta de cobro de Iguala y el 

segundo en el restaurante la Palma, por lo que di parte a mi superior el 
., vía telefónica..."

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

A las 20:15 horas aproximadamente, a su paso por el lugar conocido como Rancho del 
Cura, los normalistas detuvieron un autobús de la empresa Costa Line 2513 que se dirigía 

a Iguala. (pág. 30)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

A las 20:50 da parte vía telefónica, los normalista inician movimiento al centro de la 

ciudad
Expediente de 

SEDENA

El autobús “Costa Line” número 2513 es “interceptado” por los normalistas después de las 
20:00 horas cuando transitaba por el lugar identificado como el “Rancho del Cura”, 

procedente de Acapulco, con paradas predeterminadas en las terminales “Las Cruces” de 

Acapulco y en Chilpancingo y con destino final en la ciudad de Iguala, Guerrero. El 
autobús “Costa Line” con número económico 2513 es la primera unidad que los 

normalistas de Ayotzinapa “toman”

Informe CNDH

Múltiples declaraciones mencionan que entre las 20:00 y 20:15 horas, los estudiantes que 
se encontraban en Rancho del Cura detuvieron y abordaron el autobús Costa Line 2513 

proveniente de Acapulco. Posteriormente, un grupo reducido de estudiantes se 
dirigieron a bordo de esta unidad a la Central de Autobuses, con el propósito de dejar a 

los pasajeros que venían en la unidad.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

Como se detalló en el Informe Ayotzinapa 1 a las 20:35 en el lugar denominado Rancho 
del Cura o la Palma, de 5 a 6 estudiantes toman el Camión Costa Line 2513, el cual habría 

llegado a la Central de Autobuses, aproximadamente a las 20:40, con los pasajeros y un 
grupo de estudiantes.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

20:10 horas 
del 27 Batallón de Infantería informa 

de la detención del autobús Costa Line.

Metadatos:
Archivo: 

| Creación: 

19:35 horas
El OBI1 del 27 Batallón de Infantería informa 

la llegada de los estudiantes a la caseta de 
Iguala y al Rancho del Cura.

Metadatos:
Archivo: 52500053-cd17-4414-82c7-

4f45c01f1466.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

A las 21:01 horas el estudiante desaparecido quien se 
encontraba al norte de la ciudad, se comunica con quien se 

sabe por sus coordenadas se encontraba en la central de Iguala.  
 

A las 21:06 horas, el referido estudiante establece comunicación con 

(a) el quien se encontraba cerca de la Antena 
Margaritas/Palacio de Justicia, probablemente en camino de la Caseta 3, hacía la terminal 

referida. 
 

Según los videos de seguridad, a las 21:16 horas salen los estudiantes de la central 

camionera a bordo, ahora, de cinco autobuses. 
 

De acuerdo con declaraciones de los conductores y estudiantes, cuatro de los autobuses 
abandonaron la Terminal por la calle Hermenegildo Galeana, con dirección norte. 

 
Siguiendo un curso distinto, el quinto autobús 3278 salió por la calle de Salazar (parte 

trasera de la terminal), tomando posteriormente Ignacio Manuel Altamirano para 
después incorporarse al Periférico Sur con dirección a la carretera a Chilpancingo.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

A las 21:21 me percaté que en monitor había un reporte que estudiantes habian arribado 

a la central de autobuses estrella blanca, manifestaba que estaban muy agresivos y se 
estuvieron recibiendo llamadas en donde los estudiantes se querian llevar un autobús 

con pasajeros, de inmediato lo reporte a mi superior al  
siguieron reportes en donde habia una confrontación entre estudiantes y la Policia 

Municipal de lguala

Declaración "Fg"

21:24 horas
del 27 Batallón de Infantería informa 

la salida de los cinco camiones de la Central 
de Autobuses.

Metadatos:
Archivo: 49ab98dc-883a-47ae-8f28-

1ee8c5dabace.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54

A las 21:22 horas, se habían producido varias llamadas al 066 que dieron cuenta de que 
estudiantes de la Normal de Ayotzinapa se encontraban en la Central. (pág. 38). 

 
21:22 horas, el jefe de la policía de Iguala, declaró ante la PGJ que 
recibió una llamada diciéndole que en la Central Camionera de Estrella Blanca un grupo 

de estudiantes estaban secuestrando autobuses. (pág. 38). 

 
declaró el día 27 y amplió declaración el 28 de septiembre; ahí 

dejó patente la comunicación telefónica que habría mantenido a las 21:24 horas con la 
Policía Federal de Caminos, debido a los disturbios en la terminal de autobuses. (pág. 38). 

 
A las 21:23:50 horas salió de la Central uno de los autobuses Costa Line y a las 21:26:30 salió 
el segundo, ambos por la puerta de la estación, uniéndose al Estrella de Oro 1568 que se 

encontraba fuera 77 . El Estrella de Oro 1531 ya se estaba adelantando para salir de Iguala, 
dirigiéndose hacia el Periférico Sur. En los autobuses Estrella de Oro se habían subido el 

resto de los normalistas. Los autobuses salieron por la calle Galeana en este orden: 
Estrella de Oro 1531, que se adelantó a los demás, Costa Line 2012, Costa Line 2510 y 
Estrella de Oro 1568. Las imágenes de las cámaras muestran que a las 21:17:41 horas, 
algunos policías llegaron con el arma en la mano, a pie y reportando por radio en la 

misma calle Galeana, en la puerta de salida de los autobuses. Mientras tanto, el Estrella 
Roja (Ecotur) salió por la parte de atrás de la terminal, por la calle Altamirano, a las 21:16:28 

horas. (pág. 39).

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" identifica a una persona apodada " quien es sicario y tiene la plaza en 
Santa Teresa, dice saber dónde se encuentran enterrados los cuerpos de los estudiantes. 
" declara que una persona podada " petenecía a la célula de sicarios de " Otros testimonios

En su declaración señala que " le platica que dentro de la 
organización de GU el tenía la responsabilidad de supervisar dos autobusus, uno marca 

Volcan o Vulcano y el otro Estrella sin recordar el color, ambos autobuses cargaban droga 
(heroina o cocaina) a la cual denominaban China white, se enviaba a  Estados Unidos y en 

esos mismos autobuses regresaba e dinero.

Declaración "PL"

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

Hipotesisa circuntancial de la CNDH:  que algún o algunos de los autobuses en que 
aquella noche fatídica se desplazaban los normalistas, llevaban un cargamento de droga. Informe CNDH

Reporte del 8 de octubre que por su probable participación en los hechos elementos de 
la AIC y SEMAR detuvieron a  

y "

Expediente de 
SEDENA

Se investiga el trasiego de drogas en camiones, sin embargo no se especifica como un 
móvil del ataque y la desaparición de los estudiantes. Declaraciones

Señala que le dice que es mentira la versión del quinto autobús lleno de 
cocaína, pues los autobuses se modifican y abastecen de esta sustancia en Testimonio "F"

La opacidad de la existencia de este autobús [5to autobús], las contradicciones evidentes 
del testimonio del chofer, así como una carta encontrada con su firma que confirma el 

testimonio de los normalistas, fueron parte de las cuestiones que llevaron al GIEI a 
plantear una hipótesis del caso que debía ser investigada. Esta hipótesis es la posibilidad 

de que dicho autobús podría haber sido un medio de transporte de la heroína que se 
produce en la zona, lo que podría explicar el nivel del operativo dirigido a no dejar salir los 
autobuses, al cerco en la carretera que se muestra en este estudio y la agresión creciente 
contra ellos, con la desaparición forzada de los normalistas y el ataque masivo contra el 

autobús de Los Avispones. (pág. 16) 

 
Para el GIEI el conjunto de la acción muestra un modus operandi coordinado para evitar 

la huida de los autobuses. (pág. 17) 

 
... existen investigaciones adelantadas en contra de la organización criminal Guerreros 

Unidos, en Estados Unidos. La Fiscalía del Estado Ilinois el 8 de diciembre de 2014, 
presentó un caso contra su cuñado y otros. De acuerdo 

con la Fiscalía de Chicago, importó narcóticos, heroína y cocaína de México a Illinois, 
a menudo escondiendo los narcóticos en autobuses comerciales de pasajeros que 

viajaron de México a Chicago 3. (pág. 162)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Días después de los hechos 
A través de mensajes, (pareja de “

le comenta a la esposa de 
(a) “ (participante 

en la desaparición de los estudiantes) que ha 

escuchado que en los camiones guardaban 
droga y que el primo de “el y otros 

que venían en el autobús venían a robar la 

droga y a sondear el movimiento en Iguala.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

La utilización de autobuses para el traslado de estupefacientes era del conocimiento de 
las autoridades en aquella época. Había antecedentes inmediatos en relación con la 

hipótesis del tráfico a travpes del 5° bus. Desde noviembre de 2014, poco después de los 
hechos, existía evidencia documental en SEDENA de la utilización de buses responsables 

de GU encargados de dichas modificaciones para el trasporte. La evidencia de 
interceptaciones telefónicas en Chicago mostraba relación del pin de la BlackBerry de la 

persona que se encargaba de dichas modificaciones y llamadas el 26 y 27 de septiembre 
de 2014 con Illinois. 

 
Mensajes de los pines identificados a partir del 27 de septiembre de 2014: (

Se nos metieron los contras kon los ayiosinpas y hubo una 
vergaseraaaa. 

 
Otra comunicación del 27/09/2014, a las 21: 10 entre y 

Un pedonón en la bande, Se quisieron meter. 
Híjole póngalos cabrones a todos al. Pero ya está bien todo, son los de Chilpo del 

No ya arraigaron a los munis y les quiere hacer pedo. 
De Chilpo y A la chingada pues que se cuadre bien los demás 

paq. Que vean que no está sólo ahí. 

Si estamos extremando precauciones.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara que el colaboró en la detención y entrega de 
algunos muchachos a y a los 

"Los Tilos".

Declaración "Jn"

Aproximadamente a las 00:30 h salen del batallón a bordo de dos camionetas tipo 

Cheyenne, con 6 elementos cada una. La camioneta en la que iba el declarante la iba 
conduciendo el soldado de infantería de copiloto iba y otros 5 elementos 

en la batea de la camioneta. En la otra camioneta iba al mando el 
 

Los elementos que salieron también acudieron a la base de la policía municipal de Iguala 
a buscar su moto que dejó en el "puente del chipote"

Declaración "E"

Como a las 00 h con cinco o diez minutos me ordenó que le comuicara al 
que se preparara para salir, y que con el personal disponible se 

organizara una fuerza al mando del para salir a revisar al interior y las 

inmediaciones de la ciudad de lguala, y realizar reconocimientos y verificar si se 
encontraba gente armada, una vez organizado el personal militar, salio el 

aproximadamente a las 00:15 h.

Declaración "Bc"

El se dirigió a la Comandancia de la Policía Preventiva 

Municipal de Iguala, lugar al que arribaron aproximadamente a las 00:55 horas, del 27 de 
septiembre de 2014

Informe CNDH

El oficial de barandillas asegura que estuvieron 15 minutos haciendo una 
inspección completa del lugar y preguntando por una moto blanca 170 . También señaló 
que el llegó mucho antes, a las 23:30 horas a la comisaría, saliendo de la misma 

a las 23:45. Sin embargo, en el testimonio del no hay referencia a este hecho. 
(pág. 91)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

En la noche del 26 y 27 de septiembre de 2014, el lideró un recorrido por 

lugares con gran trascendencia en los hechos, como el Palacio de Justicia, Juan N 
Álvarez, Hospital Cristina y Barandillas de la Policía Municipal. A este último lugar  levaron 
a un grupo de jóvenes detenidos que luego serían desaparecidos. Él omitió haber estado 

en Barandillas tanto en sus reportes como en su primera declaración ante las 

autoridades ministeriales, solo reconociendo esto de forma parcial tras el primer informe 
del GIEI que señalaba dicho paso por barandillas. (pag. 18)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

Sale del 27 batallón al mando de un fuerza de reacción alrededor de las 00:30 h a 
patrullar las inmediaciones de la ciudad de Iguala, esto por órdenes del Declaración "Jm"

Días después de los hechos 
A través de mensajes, Karen (pareja de “el 
Chino”) le comenta a la esposa de Carlos 

Pascual Cervantes (a) “el Pollo” (participante 
en la desaparición de los estudiantes) que ha 

escuchado que en los camiones guardaban 
droga y que el primo de “el Cochiloco” y otros 

que venían en el autobús venían a robar la 

droga y a sondear el movimiento en Iguala.

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141021-

075714_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-21 

07:07:14

23:24 
“ le escribe a quien aparece 

registrado como “ “le estoy 
marcando mando gente al centro”, “xke me 

están avisando pero no vierno si era gente de 
usted” a lo que el “ responde 

“afirma voy ala base municipal a checar 
si ai estudiantes detenidos avisa que soy yo”.

Metadatos:
Archivo: 

| Creación:  

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa
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Fuente(s) 

Declaración "Jm" 

Informe CNDH 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 111 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 1 

Expediente de 
SEDENA 

Informe CNDH 

Análisis de 
comunicaciones 

telefónicas {CoVAJ} 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 111 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Estuvieron informados por medio de radio del personal militar que se encontraba 
brindando seguridad en la caseta de peaje, informaron que un grupo de jóvenes al 

parecer de la Escuela Normal de Ayotzinapa se encontraban en el lugar.

Declaración "Jm"

las constancias del expediente de investigación de la CNDH que capta las imágenes,  se 
observa que la llegada del autobús 1568 a la  Caseta de Iguala, se dio  a las 19:56 horas. Informe CNDH

Se conocían los movimientos de los estudiantes a través de información de OBIs y del C-

4. FCA del CFRI de Iguala 1194 de 26 septiembre de 2014. "Los ayotzinapos de los 
normalistas tomaron la caseta de Iguala hay una fila enorme no dejan pasar los camiones 

están secuestrando autobuses y golpeando a la gente el conductor optó por irse por 

Como puede leerse en el siguiente extracto de la declaración ( entrevista 
UEILCA) se tenía información inmediata de lo que ocurría: "Aproximadamente las 20:00 
horas informó (...) que habían llegado dos autobuses con estudiantes de la Escuela Rural 

Normal de Ayotzinapa, un autobús que se ubicó en la caseta de cobro de Iguala y el 

segundo en el restaurante la Palma, por lo que di parte a mi superior el 
., vía telefónica..."

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

A las 20:15 horas aproximadamente, a su paso por el lugar conocido como Rancho del 
Cura, los normalistas detuvieron un autobús de la empresa Costa Line 2513 que se dirigía 

a Iguala. (pág. 30)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

A las 20:50 da parte vía telefónica, los normalista inician movimiento al centro de la 

ciudad
Expediente de 

SEDENA

El autobús “Costa Line” número 2513 es “interceptado” por los normalistas después de las 
20:00 horas cuando transitaba por el lugar identificado como el “Rancho del Cura”, 

procedente de Acapulco, con paradas predeterminadas en las terminales “Las Cruces” de 

Acapulco y en Chilpancingo y con destino final en la ciudad de Iguala, Guerrero. El 
autobús “Costa Line” con número económico 2513 es la primera unidad que los 

normalistas de Ayotzinapa “toman”

Informe CNDH

Múltiples declaraciones mencionan que entre las 20:00 y 20:15 horas, los estudiantes que 
se encontraban en Rancho del Cura detuvieron y abordaron el autobús Costa Line 2513 

proveniente de Acapulco. Posteriormente, un grupo reducido de estudiantes se 
dirigieron a bordo de esta unidad a la Central de Autobuses, con el propósito de dejar a 

los pasajeros que venían en la unidad.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

Como se detalló en el Informe Ayotzinapa 1 a las 20:35 en el lugar denominado Rancho 
del Cura o la Palma, de 5 a 6 estudiantes toman el Camión Costa Line 2513, el cual habría 

llegado a la Central de Autobuses, aproximadamente a las 20:40, con los pasajeros y un 
grupo de estudiantes.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

20:10 horas 
del 27 Batallón de Infantería informa 

de la detención del autobús Costa Line.

Metadatos:
Archivo: 

| Creación: 

19:35 horas
El OBI1 del 27 Batallón de Infantería informa 

la llegada de los estudiantes a la caseta de 
Iguala y al Rancho del Cura.

Metadatos:
Archivo: 52500053-cd17-4414-82c7-

4f45c01f1466.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

A las 21:01 horas el estudiante desaparecido quien se 
encontraba al norte de la ciudad, se comunica con quien se 

sabe por sus coordenadas se encontraba en la central de Iguala.  
 

A las 21:06 horas, el referido estudiante establece comunicación con 

(a) el quien se encontraba cerca de la Antena 
Margaritas/Palacio de Justicia, probablemente en camino de la Caseta 3, hacía la terminal 

referida. 
 

Según los videos de seguridad, a las 21:16 horas salen los estudiantes de la central 

camionera a bordo, ahora, de cinco autobuses. 
 

De acuerdo con declaraciones de los conductores y estudiantes, cuatro de los autobuses 
abandonaron la Terminal por la calle Hermenegildo Galeana, con dirección norte. 

 
Siguiendo un curso distinto, el quinto autobús 3278 salió por la calle de Salazar (parte 

trasera de la terminal), tomando posteriormente Ignacio Manuel Altamirano para 
después incorporarse al Periférico Sur con dirección a la carretera a Chilpancingo.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

A las 21:21 me percaté que en monitor había un reporte que estudiantes habian arribado 

a la central de autobuses estrella blanca, manifestaba que estaban muy agresivos y se 
estuvieron recibiendo llamadas en donde los estudiantes se querian llevar un autobús 

con pasajeros, de inmediato lo reporte a mi superior al  
siguieron reportes en donde habia una confrontación entre estudiantes y la Policia 

Municipal de lguala

Declaración "Fg"

21:24 horas
del 27 Batallón de Infantería informa 

la salida de los cinco camiones de la Central 
de Autobuses.

Metadatos:
Archivo: 49ab98dc-883a-47ae-8f28-

1ee8c5dabace.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54

A las 21:22 horas, se habían producido varias llamadas al 066 que dieron cuenta de que 
estudiantes de la Normal de Ayotzinapa se encontraban en la Central. (pág. 38). 

 
21:22 horas, el jefe de la policía de Iguala, declaró ante la PGJ que 
recibió una llamada diciéndole que en la Central Camionera de Estrella Blanca un grupo 

de estudiantes estaban secuestrando autobuses. (pág. 38). 

 
declaró el día 27 y amplió declaración el 28 de septiembre; ahí 

dejó patente la comunicación telefónica que habría mantenido a las 21:24 horas con la 
Policía Federal de Caminos, debido a los disturbios en la terminal de autobuses. (pág. 38). 

 
A las 21:23:50 horas salió de la Central uno de los autobuses Costa Line y a las 21:26:30 salió 
el segundo, ambos por la puerta de la estación, uniéndose al Estrella de Oro 1568 que se 

encontraba fuera 77 . El Estrella de Oro 1531 ya se estaba adelantando para salir de Iguala, 
dirigiéndose hacia el Periférico Sur. En los autobuses Estrella de Oro se habían subido el 

resto de los normalistas. Los autobuses salieron por la calle Galeana en este orden: 
Estrella de Oro 1531, que se adelantó a los demás, Costa Line 2012, Costa Line 2510 y 
Estrella de Oro 1568. Las imágenes de las cámaras muestran que a las 21:17:41 horas, 
algunos policías llegaron con el arma en la mano, a pie y reportando por radio en la 

misma calle Galeana, en la puerta de salida de los autobuses. Mientras tanto, el Estrella 
Roja (Ecotur) salió por la parte de atrás de la terminal, por la calle Altamirano, a las 21:16:28 

horas. (pág. 39).

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" identifica a una persona apodada " quien es sicario y tiene la plaza en 
Santa Teresa, dice saber dónde se encuentran enterrados los cuerpos de los estudiantes. 
" declara que una persona podada " petenecía a la célula de sicarios de " Otros testimonios

En su declaración señala que " le platica que dentro de la 
organización de GU el tenía la responsabilidad de supervisar dos autobusus, uno marca 

Volcan o Vulcano y el otro Estrella sin recordar el color, ambos autobuses cargaban droga 
(heroina o cocaina) a la cual denominaban China white, se enviaba a  Estados Unidos y en 

esos mismos autobuses regresaba e dinero.

Declaración "PL"

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

Hipotesisa circuntancial de la CNDH:  que algún o algunos de los autobuses en que 
aquella noche fatídica se desplazaban los normalistas, llevaban un cargamento de droga. Informe CNDH

Reporte del 8 de octubre que por su probable participación en los hechos elementos de 
la AIC y SEMAR detuvieron a  

y "

Expediente de 
SEDENA

Se investiga el trasiego de drogas en camiones, sin embargo no se especifica como un 
móvil del ataque y la desaparición de los estudiantes. Declaraciones

Señala que le dice que es mentira la versión del quinto autobús lleno de 
cocaína, pues los autobuses se modifican y abastecen de esta sustancia en Testimonio "F"

La opacidad de la existencia de este autobús [5to autobús], las contradicciones evidentes 
del testimonio del chofer, así como una carta encontrada con su firma que confirma el 

testimonio de los normalistas, fueron parte de las cuestiones que llevaron al GIEI a 
plantear una hipótesis del caso que debía ser investigada. Esta hipótesis es la posibilidad 

de que dicho autobús podría haber sido un medio de transporte de la heroína que se 
produce en la zona, lo que podría explicar el nivel del operativo dirigido a no dejar salir los 
autobuses, al cerco en la carretera que se muestra en este estudio y la agresión creciente 
contra ellos, con la desaparición forzada de los normalistas y el ataque masivo contra el 

autobús de Los Avispones. (pág. 16) 

 
Para el GIEI el conjunto de la acción muestra un modus operandi coordinado para evitar 

la huida de los autobuses. (pág. 17) 

 
... existen investigaciones adelantadas en contra de la organización criminal Guerreros 

Unidos, en Estados Unidos. La Fiscalía del Estado Ilinois el 8 de diciembre de 2014, 
presentó un caso contra su cuñado y otros. De acuerdo 

con la Fiscalía de Chicago, importó narcóticos, heroína y cocaína de México a Illinois, 
a menudo escondiendo los narcóticos en autobuses comerciales de pasajeros que 

viajaron de México a Chicago 3. (pág. 162)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Días después de los hechos 
A través de mensajes, (pareja de “

le comenta a la esposa de 
(a) “ (participante 

en la desaparición de los estudiantes) que ha 

escuchado que en los camiones guardaban 
droga y que el primo de “el y otros 

que venían en el autobús venían a robar la 

droga y a sondear el movimiento en Iguala.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

La utilización de autobuses para el traslado de estupefacientes era del conocimiento de 
las autoridades en aquella época. Había antecedentes inmediatos en relación con la 

hipótesis del tráfico a travpes del 5° bus. Desde noviembre de 2014, poco después de los 
hechos, existía evidencia documental en SEDENA de la utilización de buses responsables 

de GU encargados de dichas modificaciones para el trasporte. La evidencia de 
interceptaciones telefónicas en Chicago mostraba relación del pin de la BlackBerry de la 

persona que se encargaba de dichas modificaciones y llamadas el 26 y 27 de septiembre 
de 2014 con Illinois. 

 
Mensajes de los pines identificados a partir del 27 de septiembre de 2014: (

Se nos metieron los contras kon los ayiosinpas y hubo una 
vergaseraaaa. 

 
Otra comunicación del 27/09/2014, a las 21: 10 entre y 

Un pedonón en la bande, Se quisieron meter. 
Híjole póngalos cabrones a todos al. Pero ya está bien todo, son los de Chilpo del 

No ya arraigaron a los munis y les quiere hacer pedo. 
De Chilpo y A la chingada pues que se cuadre bien los demás 

paq. Que vean que no está sólo ahí. 

Si estamos extremando precauciones.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara que el colaboró en la detención y entrega de 
algunos muchachos a y a los 

"Los Tilos".

Declaración "Jn"

Aproximadamente a las 00:30 h salen del batallón a bordo de dos camionetas tipo 

Cheyenne, con 6 elementos cada una. La camioneta en la que iba el declarante la iba 
conduciendo el soldado de infantería de copiloto iba y otros 5 elementos 

en la batea de la camioneta. En la otra camioneta iba al mando el 
 

Los elementos que salieron también acudieron a la base de la policía municipal de Iguala 
a buscar su moto que dejó en el "puente del chipote"

Declaración "E"

Como a las 00 h con cinco o diez minutos me ordenó que le comuicara al 
que se preparara para salir, y que con el personal disponible se 

organizara una fuerza al mando del para salir a revisar al interior y las 

inmediaciones de la ciudad de lguala, y realizar reconocimientos y verificar si se 
encontraba gente armada, una vez organizado el personal militar, salio el 

aproximadamente a las 00:15 h.

Declaración "Bc"

El se dirigió a la Comandancia de la Policía Preventiva 

Municipal de Iguala, lugar al que arribaron aproximadamente a las 00:55 horas, del 27 de 
septiembre de 2014

Informe CNDH

El oficial de barandillas asegura que estuvieron 15 minutos haciendo una 
inspección completa del lugar y preguntando por una moto blanca 170 . También señaló 
que el llegó mucho antes, a las 23:30 horas a la comisaría, saliendo de la misma 

a las 23:45. Sin embargo, en el testimonio del no hay referencia a este hecho. 
(pág. 91)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

En la noche del 26 y 27 de septiembre de 2014, el lideró un recorrido por 

lugares con gran trascendencia en los hechos, como el Palacio de Justicia, Juan N 
Álvarez, Hospital Cristina y Barandillas de la Policía Municipal. A este último lugar  levaron 
a un grupo de jóvenes detenidos que luego serían desaparecidos. Él omitió haber estado 

en Barandillas tanto en sus reportes como en su primera declaración ante las 

autoridades ministeriales, solo reconociendo esto de forma parcial tras el primer informe 
del GIEI que señalaba dicho paso por barandillas. (pag. 18)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

Sale del 27 batallón al mando de un fuerza de reacción alrededor de las 00:30 h a 
patrullar las inmediaciones de la ciudad de Iguala, esto por órdenes del Declaración "Jm"

Días después de los hechos 
A través de mensajes, Karen (pareja de “el 
Chino”) le comenta a la esposa de Carlos 

Pascual Cervantes (a) “el Pollo” (participante 
en la desaparición de los estudiantes) que ha 

escuchado que en los camiones guardaban 
droga y que el primo de “el Cochiloco” y otros 

que venían en el autobús venían a robar la 

droga y a sondear el movimiento en Iguala.

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141021-

075714_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-21 

07:07:14

23:24 
“ le escribe a quien aparece 

registrado como “ “le estoy 
marcando mando gente al centro”, “xke me 

están avisando pero no vierno si era gente de 
usted” a lo que el “ responde 

“afirma voy ala base municipal a checar 
si ai estudiantes detenidos avisa que soy yo”.

Metadatos:
Archivo: 

| Creación:  

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y rnetadatos 

21:24 horas 

--- 

-- 

Colncldencia 

- 

- 
-- 

Fuente(s) 

Análisis de 
comunicaciones 

telefónicas (CoVAJ) 

Declaración "Fg" 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 1 

9 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El chofer del autobús fue también detenido en otra patrulla mientras era testigo de cómo 
los jóvenes eran bajados del autobús y golpeados por los policías. También señaló que un 

policía habría disparado contra uno de los normalistas que se encontraba dentro del 
autobús, aunque en la inspección del vehículo no se encontraron rastros de sangre. 
Mientras estaba acostado en la cajuela de la patrulla “con los ojos borrosos del gas 

pimienta me echaba agua del arroyo que se hizo en el acotamiento derivado de la lluvia, 
la cual era un leve chipi chipi, como pude me enjuagué los ojos, desde la patrulla pude 

observar cómo iban bajando poco a poco a los estudiantes y los estaban golpeando 
brutalmente con unos palos en la cabeza, y los que podían caminar los subían a la 

patrulla y los que no podían caminar entre dos policías los arrastraban y los aventaban a 
las patrullas, uno de los policías le dijo a otro, que ya no caben en la patrulla y el otro dijo 
“No importa, ahorita vienen los de Huitzuco”. En ese momento llegaron varias patrullas 

de color azul con blanco y subieron los demás estudiantes”. (pág.66) 

 
Según el testigo, los estudiantes subidos en las patrullas habrían sido llevados en 

dirección a Huitzuco, es decir en dirección contraria a Iguala. (pág. 66)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

El testigo " así como lo obtenido de una con la leyenda 
manifiesta que en la detención de los estudiantes del autobús 1531 en 

inmediaciones del Palacio de Justicia, el testigo escuchó que alguien refirió "no hay pedo 
ahorita vienen los de Huitzuco" y en seguida llegaron las tres camionetas, también 

llegaron patrullas de federales y preguntaron qué estaba pasando, le contestaron "que 
los estudiantes allá atrás habían chingado a uno de los compañeros y que se los iban a 

llevar a Huitzuco que allá vea lo que va a hacer con ellos", observó que el destino 

de las camionetas que llevaban estudiantes
La policía de Huitzuco estaba bajo las órdenes de "

entre los coludidos estaba y 

Testigo "D"

La movilización de la policía de Huitzuco, con unos 25 efectivos y seis patrullas, para llevar 
a cabo, aparentemente, un retén en la carretera en el cruce hacia Pololcingo, sin ningún 
motivo declarado, durante las horas claves de esa noche, mientras estaban dándose los 
ataques a los normalistas y Los Avispones. Según sus bitácoras, la salida de patrullas de 
policía de Huitzuco fuera de la ciudad se dio de 23:00 h a 01:40 h. Además, la policía de 

Huitzuco estaba alertada a través del 4 de los hechos de Iguala contra los normalistas. 
Dicha área queda en la zona de influencia de Iguala y el cruce de Santa Teresa. (págs. 16-

17)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

policías en patrullas de Huitzuco se llevaron de “El Puente del Chipote” a un grupo de 
normalistas hacía,  Huitzuco para que ahí “ decidiera sobre su destino.  
“Narcomantas” colocadas en Iguala el 16 y 30 de octubre de 2014, vinculán como 

responsable de los hechos de Iguala,  al ex Director de la Policía de Huitzuco, 
 

en su declaración menciona que “los jefes de “Guerreros Unidos”,  se 
escondieron en el ‘Rancho Vicario ubicado en la comunidad de Agua Zarca del mismo 

Municipio de Huitzuco, pueblo de Huitzuco. Según los jefes de “Guerreros 
Unidos” estuvieron por 

varias semanas en ese rancho y después fueron movidos a otro en Choucingo, propiedad 
de un hermano del dueño del “Rancho Vicario, sigue narrando en su declaración, 

luego se escondieron en un rancho de Cacahuananche, propiedad del 
Municipal de Huitzuco, cuyo hijo, según es 

amigo cercano de (a) “

Informe CNDH

Respalda lo anterior el mensaje del 
28 de septiembre a las 00:43 

mediante el cual “ (presuntamente  
 

le comenta a “
que no cree que hallen a esos 

estudiantes, porque quién se va a imaginar 
que están en una casa en Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Aprox a las 22:00 a través del radio que tenía asignado para mi comunicación recibí al aire 
que en la terminal de Autobuses alrededor de 30 estudiantes habían secuestrado 2 

autobuses, por lo que le dije al que no se retirara porque tal vez se 
requeriría algún apoyo, y en ese momento escuché que un autobús Estrella de Oro iba 

rumbo a Chilpancingo, solicitando el radio Operador de la policía Preventiva Municipal de 

Iguala apoyo para interceptarlo, motivo por el cual le dije al que me 
acompañara que íbamos a apoyar.

Declaración "J"

El autobus 1531, fue el primero en abandonar la Central de Autobuses de Iguala, lo cual 
ocurrió aproximadamente a las 21:11 horas. 

Después, aproximadamente a las 21:13 horas, sale de la Central de Iguala el autobús 
“Costa Line” 2012. En seguida, a las 21:16 el “Costa Line” 2510, simultanaente con el  

“Estrella Roja” 3278 ,aunque el Sistema de Copiloto Satelital establece que fue a las 21:24 
horas. Finalmente, a las 21:17 horas, se retiró el camión “Estrella de Oro” 1568

Informe CNDH

GAOI/5198 a las 21:20 h se retiran los estudiantes de la caseta, sin lograr poderarse de 
ningún autobús, y se trasladan a las instalaciones de la central de autobuses "Estrella 

Blanca", donde se apoderan de dos autobuses (2012 y 2610), al retirarse del lugar arrojaron 
piedras en contra del autobus 2513 originando la intervención de la policía municipal y se 
inicia una persecución, los estudiantes arrojaron piedras y los policías realizaron disparos 

al aire.

Expediente de 
SEDENA

Informó que el OBI que le estaba dando seguimiento al autobús, llegó a la Central de 

Autobuses, donde los normalistas tomaron dos unidades.
Expediente de 

SEDENA

La segunda llamada la recibí aproximadamente a las 21 h, mediante la cual el 
me informó que el camión que se encontraba en la caseta de cobros numero tres 

se había dirigido a la terminal de autobuses estrella blanca, en el que los estudiantes se 

apoderaron de dos autobuses de pasajeros y destruyeron otro.

Declaración "Jg"

Un OBI enviado por el Batallón informó a sus superiores de que había disturbios y 

disparos en la zona de la calle Galeana, y de la toma de buses por los normalistas en la 
central de autobuses. (pág. 125) 

 
En la declaración del OBI se señala que informó a las 21:40 h de que había habido robo de 

dos autobuses por parte de los estudiantes, que estos tiraron piedras y “hubo 
detonaciones”. (pág. 143)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Como puede leerse en el siguiente extracto de la declaración ( entrevista 
UEILCA) se tenía información inmediata de lo que ocurría: "Posteriormente, 

aproximadamente a las 21:20 me percaté que en el monitor (...) se recibió un reporte de 
los hechos en Central de Camiones Estrella Blanca, donde habían arribado estudiantes 

de Ayotzinapa, (...) decían que los estudiantes se quedan llevar un autobús con pasajeros, 
y estaban muy agresivos; información que también transmití a mi superior vía 

telefónica..." 
Si bien existían declaraciones desde la misma madrugada de los hechos el día 27 de la 

existencia del 5º autobús, su existencia fue negada desde el inicio por la PGR.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

21:24 horas
del 27 Batallón de Infantería informa 

la salida de los cinco camiones de la Central 
de Autobuses.

Metadatos:
Archivo: 

| Creación: 

Respalda lo anterior el mensaje del 
28 de septiembre a las 00:43 

mediante el cual “H1” (presuntamente Javier 
Nuñez Duarte, Director de Seguridad del 
Municipio de Huitzuco) le comenta a “el 

Chino” que no cree que hallen a esos 
estudiantes, porque quién se va a imaginar 

que están en una casa en Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-62.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:22

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En la noche del 26 y 27 de septiembre de 2014, el lideró un recorrido por 

lugares con gran trascendencia en los hechos, como el Palacio de Justicia, Juan N 
Álvarez, Hospital Cristina y Barandillas de la Policía Municipal. A este último lugar  levaron 
a un grupo de jóvenes detenidos que luego serían desaparecidos. Él omitió haber estado 

en Barandillas tanto en sus reportes como en su primera declaración ante las 

autoridades ministeriales, solo reconociendo esto de forma parcial tras el primer informe 
del GIEI que señalaba dicho paso por barandillas. (pag. 18)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

La extracción de los estudiantes, de acuerdo con habría sido alrededor de las 

23:30 horas. 
 

El análisis de los registros de comunicaciones confirma el movimiento, tanto de policías 
de Iguala como de Cocula hacia la antena de Villa de Guadalupe, la más cercana a Loma 
de los Igualmente confirman la presencia de “ “el e 

integrantes de Guerreros Unidos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

Según la declaración de estuvo aproximadamente en las primeras 
horas del 27 de septiembre en la barandilla, esto por órdenes de sus superiores con el fin 

de buscar la moto del soldado la cual dejó parada cuando 
observó a los policías municipales en el evento frente al Palacio de Justicia.

Declaración "Jm"

00:40 Al efectuar reconocimientos por la ciudad, el localizó dos cuerpos 
sin vida ( y obre el anillo periférico y Juan N. 

Álvarez. (Permaneciendo hasta las 06:00). 

Otro reporte dice que a las 01:07 El soldado de inf. recibe una 
llamada del para indicar que en la clínica Cristina se 

encontraban personas con armas, recibiendo la orden de verificar la información, en el 
traslado se percató de dos cuerpos soin vida en la calle Juan N. Álvarez.

Expediente de 
SEDENA

Al llegar al crucero de Juan N. Álvarez se percató que se encuentra bloqueada la calle por 
un autobús, así como dos cuerpos inertes tirados sobre el esfalto, pero no se detiene en el 

crucero porque la orden fue dirigirse a verificar si en el hospital Cristina había gente 

armada. Posteriormente se le orden dar seguridad perimetral donde se encontraban los 
cuerpos.

Declaración "Jm"

Cuando iban de regreso recibe una llamada a su celular del 
aproximadamente a las 00:30 h, para que le notificara al que había 

entrado un reporte al C4 de sujetos armados en el interior del hospital Cristina, por lo que 
se trasladaron a dicho lugar. En su traslado se percataron que había tres autobuses 

estacionados a media calle de la Juan N. Álvarez esquina con periférico norte y en esa 

misma calle se encontraban dos cuerpos del sexo masculino sin vida tirados.  Los dos 
individuos tenían aproximadamente 25 años de edad, en el lugar había mucha sangre y 

casquillos percutidos de armas largas como son R-15 Y AK-47, así como casquillos 
percutidos de 9 mm. Dos de los autobuses eran “Costa Line” y otro más era “Estrella de 

Oro”, y todos presentaban impactos por proyectil de arma de fuego.

Declaración "E"

De acuerdo a declaraciones, a las 00:15 comienza la conferencia de prensa, en la cual 
también participan maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación 

de Guerrero (CETEG). 
 

Llegando en diversos vehículos sobre Periférico Norte, integrantes de Guerreros Unidos 

atacan con armas de fuego a los presentes en la conferencia.  
 

En dichos hechos pierden la vida los normalistas y 
quienes acababan de llegar a Iguala en el contingente de apoyo 

procedente de Tixtla.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

23:56 
El “capitán crespo” le dice a “el Chino”, “en 

base municipal no allamos a nadie y los 
camiones los chocamos a fondo”, a lo que “el 

Chino responde”, “enterado”.

Metadatos:
Archivo: 7d904af1-e2d9-43f4-8428-

48544759d172.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: ef918f7b-5ed7-4941-a3bf-

b43bb0f971f3.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54

23:51 horas del 26 de septiembre 
El “Capitán le menciona por mensaje 
a “ que “ai dos pendejos estudiantes 
tirados aquí en alvarez esquina ya están casi 
muertos” “avisa a negro” (sic). Este mensaje 

confirma la omisión por parte de los 
elementos del ejército, e incluso hasta su 

participación en la propia desaparición de los 

estudiantes. Se advierte una diferencia de 
horarios entre los mensajes y las 

declaraciones.

Metadatos:
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

( y al ( La 
investigación surge al parecer porque en la Revista Proceso se publica una nota de 

prensa titulada "lguala: La historia 
no oficial", en la que se afirmaba que el se habría entrevistado con el Juez de 

Barandilla del Municipio de Iguala, entre las 23h00 del 26 de septiembre a las 00h00  del 
27 de septiembre de 2014, inspeccionando las instalaciones. 

 
En 2020 el señala: "y a la altura del puente peatonal nos dirigimos a la 

comandancia de la Policía Municipal (Barandillas) en ese lugar nos detuvimos y fuimos a 

dar seguridad a una distancia de 15 metros aproximadamente y en ese lugar no 
estuvimos más de tres minutos exagerando sin saber a qué fuimos a ese lugar..."

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara: “Ahí los repartieron en la comandancia, ahí en banderillas, ahí dijeron que 
para donde se iban a ir, quien y quien los iba a trasladar”, “no todos porque a unos ya se 
los habían llevado, pero la mayoría los metieorn a la comandancia, ya de ahí hablaron. Y 

pues te vas a llevar estos, estos y estos y el agarra a su gente y se 
va”

Testimonio "

A las 00:20 Se ordenó una segunda fuerza de reacción al  mando del  
para reforzar al personal militar que se encontraba en Santa Teresa. 

En los patrullamientos localizaron un autobús con vestigios de destrozas y una grua 

acudiendo a remolcarlo. 
A las 00:30 sale con el 

(pelotón de información) con el fin de efectuar patrullamientos en las salidas de la ciudad 

con la orden de no confrontar a los estudiantes debido a a que el soldado
presenció el evento del edificio del distrito judicial, al llegar se percataron que 

había un autobús con llantas ponchadas y ventanas rotas.

Expediente de 
SEDENA

Al llegar al palacio de justicia, el autobús estaba en el lugar, pero ya no se encontraba 
nadie más que dos civiles con una grúa haciendo las maniobras de remolque para 

llevarse el autobús.  Estuvieron en el lugar como 5 minutos y se retiraron.
Declaración "E"

Aprox. 00:30 h recibe la instrucción del coron el de recuperar la 

moto de propiedad del soldado  
Aprox. 00:40 sobre el periférico al entronque de la salida hacia Chilpancingo, a la altura 

donde se encuentra el edificio del poder judicial, se encuentró un autobús, se encontraba 
en proceso de maniobra para subir en la grúa "

A las 00:55 llegan a las instalaciones de la policía municipal "barandillas" fueron a buscar 

la moto de sin resultados positivos.

Declaración "Jm"

Como a las 00:30 lnforma el que se encuentra un autobús fente al 
palacio de justicia de lguala con impactos de armas de fuego, el cual se encontraba vacío, 

y ya lo estaban remolcando con una grúa.
Declaración "Bc"

El oficial de barandillas asegura que estuvieron 15 minutos haciendo una 
inspección completa del lugar y preguntando por una moto blanca 170 . También señaló 
que el llegó mucho antes, a las 23:30 horas a la comisaría, saliendo de la misma 

a las 23:45. Sin embargo, en el testimonio del no hay referencia a este hecho. 
(pág. 91)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

23:24 
“El Chino” le escribe a quien aparece 

registrado como “capitan crespo”, “le estoy 
marcando mando gente al centro”, “xke me 

están avisando pero no vierno si era gente de 
usted” a lo que el “capitan crespo” responde 

“afirma chino voy ala base municipal a checar 
si ai estudiantes detenidos avisa que soy yo”.

Metadatos:
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23:56 
El “ le dice a “  “en 

base municipal no allamos a nadie y los 
camiones los chocamos a fondo”, a lo que “

responde”, “enterado”.
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Archivo: 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El chofer del autobús fue también detenido en otra patrulla mientras era testigo de cómo 
los jóvenes eran bajados del autobús y golpeados por los policías. También señaló que un 

policía habría disparado contra uno de los normalistas que se encontraba dentro del 
autobús, aunque en la inspección del vehículo no se encontraron rastros de sangre. 
Mientras estaba acostado en la cajuela de la patrulla “con los ojos borrosos del gas 

pimienta me echaba agua del arroyo que se hizo en el acotamiento derivado de la lluvia, 
la cual era un leve chipi chipi, como pude me enjuagué los ojos, desde la patrulla pude 

observar cómo iban bajando poco a poco a los estudiantes y los estaban golpeando 
brutalmente con unos palos en la cabeza, y los que podían caminar los subían a la 

patrulla y los que no podían caminar entre dos policías los arrastraban y los aventaban a 
las patrullas, uno de los policías le dijo a otro, que ya no caben en la patrulla y el otro dijo 
“No importa, ahorita vienen los de Huitzuco”. En ese momento llegaron varias patrullas 

de color azul con blanco y subieron los demás estudiantes”. (pág.66) 

 
Según el testigo, los estudiantes subidos en las patrullas habrían sido llevados en 

dirección a Huitzuco, es decir en dirección contraria a Iguala. (pág. 66)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

El testigo " así como lo obtenido de una con la leyenda 
manifiesta que en la detención de los estudiantes del autobús 1531 en 

inmediaciones del Palacio de Justicia, el testigo escuchó que alguien refirió "no hay pedo 
ahorita vienen los de Huitzuco" y en seguida llegaron las tres camionetas, también 

llegaron patrullas de federales y preguntaron qué estaba pasando, le contestaron "que 
los estudiantes allá atrás habían chingado a uno de los compañeros y que se los iban a 

llevar a Huitzuco que allá vea lo que va a hacer con ellos", observó que el destino 

de las camionetas que llevaban estudiantes
La policía de Huitzuco estaba bajo las órdenes de "

entre los coludidos estaba y 

Testigo "D"

La movilización de la policía de Huitzuco, con unos 25 efectivos y seis patrullas, para llevar 
a cabo, aparentemente, un retén en la carretera en el cruce hacia Pololcingo, sin ningún 
motivo declarado, durante las horas claves de esa noche, mientras estaban dándose los 
ataques a los normalistas y Los Avispones. Según sus bitácoras, la salida de patrullas de 
policía de Huitzuco fuera de la ciudad se dio de 23:00 h a 01:40 h. Además, la policía de 

Huitzuco estaba alertada a través del 4 de los hechos de Iguala contra los normalistas. 
Dicha área queda en la zona de influencia de Iguala y el cruce de Santa Teresa. (págs. 16-

17)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

policías en patrullas de Huitzuco se llevaron de “El Puente del Chipote” a un grupo de 
normalistas hacía,  Huitzuco para que ahí “ decidiera sobre su destino.  
“Narcomantas” colocadas en Iguala el 16 y 30 de octubre de 2014, vinculán como 

responsable de los hechos de Iguala,  al ex Director de la Policía de Huitzuco, 
 

en su declaración menciona que “los jefes de “Guerreros Unidos”,  se 
escondieron en el ‘Rancho Vicario ubicado en la comunidad de Agua Zarca del mismo 

Municipio de Huitzuco, pueblo de Huitzuco. Según los jefes de “Guerreros 
Unidos” estuvieron por 

varias semanas en ese rancho y después fueron movidos a otro en Choucingo, propiedad 
de un hermano del dueño del “Rancho Vicario, sigue narrando en su declaración, 

luego se escondieron en un rancho de Cacahuananche, propiedad del 
Municipal de Huitzuco, cuyo hijo, según es 

amigo cercano de (a) “

Informe CNDH

Respalda lo anterior el mensaje del 
28 de septiembre a las 00:43 

mediante el cual “ (presuntamente  
 

le comenta a “
que no cree que hallen a esos 

estudiantes, porque quién se va a imaginar 
que están en una casa en Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Aprox a las 22:00 a través del radio que tenía asignado para mi comunicación recibí al aire 
que en la terminal de Autobuses alrededor de 30 estudiantes habían secuestrado 2 

autobuses, por lo que le dije al que no se retirara porque tal vez se 
requeriría algún apoyo, y en ese momento escuché que un autobús Estrella de Oro iba 

rumbo a Chilpancingo, solicitando el radio Operador de la policía Preventiva Municipal de 

Iguala apoyo para interceptarlo, motivo por el cual le dije al que me 
acompañara que íbamos a apoyar.

Declaración "J"

El autobus 1531, fue el primero en abandonar la Central de Autobuses de Iguala, lo cual 
ocurrió aproximadamente a las 21:11 horas. 

Después, aproximadamente a las 21:13 horas, sale de la Central de Iguala el autobús 
“Costa Line” 2012. En seguida, a las 21:16 el “Costa Line” 2510, simultanaente con el  

“Estrella Roja” 3278 ,aunque el Sistema de Copiloto Satelital establece que fue a las 21:24 
horas. Finalmente, a las 21:17 horas, se retiró el camión “Estrella de Oro” 1568

Informe CNDH

GAOI/5198 a las 21:20 h se retiran los estudiantes de la caseta, sin lograr poderarse de 
ningún autobús, y se trasladan a las instalaciones de la central de autobuses "Estrella 

Blanca", donde se apoderan de dos autobuses (2012 y 2610), al retirarse del lugar arrojaron 
piedras en contra del autobus 2513 originando la intervención de la policía municipal y se 
inicia una persecución, los estudiantes arrojaron piedras y los policías realizaron disparos 

al aire.

Expediente de 
SEDENA

Informó que el OBI que le estaba dando seguimiento al autobús, llegó a la Central de 

Autobuses, donde los normalistas tomaron dos unidades.
Expediente de 

SEDENA

La segunda llamada la recibí aproximadamente a las 21 h, mediante la cual el 
me informó que el camión que se encontraba en la caseta de cobros numero tres 

se había dirigido a la terminal de autobuses estrella blanca, en el que los estudiantes se 

apoderaron de dos autobuses de pasajeros y destruyeron otro.

Declaración "Jg"

Un OBI enviado por el Batallón informó a sus superiores de que había disturbios y 

disparos en la zona de la calle Galeana, y de la toma de buses por los normalistas en la 
central de autobuses. (pág. 125) 

 
En la declaración del OBI se señala que informó a las 21:40 h de que había habido robo de 

dos autobuses por parte de los estudiantes, que estos tiraron piedras y “hubo 
detonaciones”. (pág. 143)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Como puede leerse en el siguiente extracto de la declaración ( entrevista 
UEILCA) se tenía información inmediata de lo que ocurría: "Posteriormente, 

aproximadamente a las 21:20 me percaté que en el monitor (...) se recibió un reporte de 
los hechos en Central de Camiones Estrella Blanca, donde habían arribado estudiantes 

de Ayotzinapa, (...) decían que los estudiantes se quedan llevar un autobús con pasajeros, 
y estaban muy agresivos; información que también transmití a mi superior vía 

telefónica..." 
Si bien existían declaraciones desde la misma madrugada de los hechos el día 27 de la 

existencia del 5º autobús, su existencia fue negada desde el inicio por la PGR.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

21:24 horas
del 27 Batallón de Infantería informa 

la salida de los cinco camiones de la Central 
de Autobuses.

Metadatos:
Archivo: 

| Creación: 

Respalda lo anterior el mensaje del 
28 de septiembre a las 00:43 

mediante el cual “H1” (presuntamente Javier 
Nuñez Duarte, Director de Seguridad del 
Municipio de Huitzuco) le comenta a “el 

Chino” que no cree que hallen a esos 
estudiantes, porque quién se va a imaginar 

que están en una casa en Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-62.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:22

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En la noche del 26 y 27 de septiembre de 2014, el lideró un recorrido por 

lugares con gran trascendencia en los hechos, como el Palacio de Justicia, Juan N 
Álvarez, Hospital Cristina y Barandillas de la Policía Municipal. A este último lugar  levaron 
a un grupo de jóvenes detenidos que luego serían desaparecidos. Él omitió haber estado 

en Barandillas tanto en sus reportes como en su primera declaración ante las 

autoridades ministeriales, solo reconociendo esto de forma parcial tras el primer informe 
del GIEI que señalaba dicho paso por barandillas. (pag. 18)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

La extracción de los estudiantes, de acuerdo con habría sido alrededor de las 

23:30 horas. 
 

El análisis de los registros de comunicaciones confirma el movimiento, tanto de policías 
de Iguala como de Cocula hacia la antena de Villa de Guadalupe, la más cercana a Loma 
de los Igualmente confirman la presencia de “ “el e 

integrantes de Guerreros Unidos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

Según la declaración de estuvo aproximadamente en las primeras 
horas del 27 de septiembre en la barandilla, esto por órdenes de sus superiores con el fin 

de buscar la moto del soldado la cual dejó parada cuando 
observó a los policías municipales en el evento frente al Palacio de Justicia.

Declaración "Jm"

00:40 Al efectuar reconocimientos por la ciudad, el localizó dos cuerpos 
sin vida ( y obre el anillo periférico y Juan N. 

Álvarez. (Permaneciendo hasta las 06:00). 

Otro reporte dice que a las 01:07 El soldado de inf. recibe una 
llamada del para indicar que en la clínica Cristina se 

encontraban personas con armas, recibiendo la orden de verificar la información, en el 
traslado se percató de dos cuerpos soin vida en la calle Juan N. Álvarez.

Expediente de 
SEDENA

Al llegar al crucero de Juan N. Álvarez se percató que se encuentra bloqueada la calle por 
un autobús, así como dos cuerpos inertes tirados sobre el esfalto, pero no se detiene en el 

crucero porque la orden fue dirigirse a verificar si en el hospital Cristina había gente 

armada. Posteriormente se le orden dar seguridad perimetral donde se encontraban los 
cuerpos.

Declaración "Jm"

Cuando iban de regreso recibe una llamada a su celular del 
aproximadamente a las 00:30 h, para que le notificara al que había 

entrado un reporte al C4 de sujetos armados en el interior del hospital Cristina, por lo que 
se trasladaron a dicho lugar. En su traslado se percataron que había tres autobuses 

estacionados a media calle de la Juan N. Álvarez esquina con periférico norte y en esa 

misma calle se encontraban dos cuerpos del sexo masculino sin vida tirados.  Los dos 
individuos tenían aproximadamente 25 años de edad, en el lugar había mucha sangre y 

casquillos percutidos de armas largas como son R-15 Y AK-47, así como casquillos 
percutidos de 9 mm. Dos de los autobuses eran “Costa Line” y otro más era “Estrella de 

Oro”, y todos presentaban impactos por proyectil de arma de fuego.

Declaración "E"

De acuerdo a declaraciones, a las 00:15 comienza la conferencia de prensa, en la cual 
también participan maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación 

de Guerrero (CETEG). 
 

Llegando en diversos vehículos sobre Periférico Norte, integrantes de Guerreros Unidos 

atacan con armas de fuego a los presentes en la conferencia.  
 

En dichos hechos pierden la vida los normalistas y 
quienes acababan de llegar a Iguala en el contingente de apoyo 

procedente de Tixtla.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

23:56 
El “capitán crespo” le dice a “el Chino”, “en 

base municipal no allamos a nadie y los 
camiones los chocamos a fondo”, a lo que “el 

Chino responde”, “enterado”.
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23:51 horas del 26 de septiembre 
El “Capitán le menciona por mensaje 
a “ que “ai dos pendejos estudiantes 
tirados aquí en alvarez esquina ya están casi 
muertos” “avisa a negro” (sic). Este mensaje 

confirma la omisión por parte de los 
elementos del ejército, e incluso hasta su 

participación en la propia desaparición de los 

estudiantes. Se advierte una diferencia de 
horarios entre los mensajes y las 

declaraciones.
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

( y al ( La 
investigación surge al parecer porque en la Revista Proceso se publica una nota de 

prensa titulada "lguala: La historia 
no oficial", en la que se afirmaba que el se habría entrevistado con el Juez de 

Barandilla del Municipio de Iguala, entre las 23h00 del 26 de septiembre a las 00h00  del 
27 de septiembre de 2014, inspeccionando las instalaciones. 

 
En 2020 el señala: "y a la altura del puente peatonal nos dirigimos a la 

comandancia de la Policía Municipal (Barandillas) en ese lugar nos detuvimos y fuimos a 

dar seguridad a una distancia de 15 metros aproximadamente y en ese lugar no 
estuvimos más de tres minutos exagerando sin saber a qué fuimos a ese lugar..."

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara: “Ahí los repartieron en la comandancia, ahí en banderillas, ahí dijeron que 
para donde se iban a ir, quien y quien los iba a trasladar”, “no todos porque a unos ya se 
los habían llevado, pero la mayoría los metieorn a la comandancia, ya de ahí hablaron. Y 

pues te vas a llevar estos, estos y estos y el agarra a su gente y se 
va”

Testimonio "

A las 00:20 Se ordenó una segunda fuerza de reacción al  mando del  
para reforzar al personal militar que se encontraba en Santa Teresa. 

En los patrullamientos localizaron un autobús con vestigios de destrozas y una grua 

acudiendo a remolcarlo. 
A las 00:30 sale con el 

(pelotón de información) con el fin de efectuar patrullamientos en las salidas de la ciudad 

con la orden de no confrontar a los estudiantes debido a a que el soldado
presenció el evento del edificio del distrito judicial, al llegar se percataron que 

había un autobús con llantas ponchadas y ventanas rotas.

Expediente de 
SEDENA

Al llegar al palacio de justicia, el autobús estaba en el lugar, pero ya no se encontraba 
nadie más que dos civiles con una grúa haciendo las maniobras de remolque para 

llevarse el autobús.  Estuvieron en el lugar como 5 minutos y se retiraron.
Declaración "E"

Aprox. 00:30 h recibe la instrucción del coron el de recuperar la 

moto de propiedad del soldado  
Aprox. 00:40 sobre el periférico al entronque de la salida hacia Chilpancingo, a la altura 

donde se encuentra el edificio del poder judicial, se encuentró un autobús, se encontraba 
en proceso de maniobra para subir en la grúa "

A las 00:55 llegan a las instalaciones de la policía municipal "barandillas" fueron a buscar 

la moto de sin resultados positivos.

Declaración "Jm"

Como a las 00:30 lnforma el que se encuentra un autobús fente al 
palacio de justicia de lguala con impactos de armas de fuego, el cual se encontraba vacío, 

y ya lo estaban remolcando con una grúa.
Declaración "Bc"

El oficial de barandillas asegura que estuvieron 15 minutos haciendo una 
inspección completa del lugar y preguntando por una moto blanca 170 . También señaló 
que el llegó mucho antes, a las 23:30 horas a la comisaría, saliendo de la misma 

a las 23:45. Sin embargo, en el testimonio del no hay referencia a este hecho. 
(pág. 91)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

23:24 
“El Chino” le escribe a quien aparece 

registrado como “capitan crespo”, “le estoy 
marcando mando gente al centro”, “xke me 

están avisando pero no vierno si era gente de 
usted” a lo que el “capitan crespo” responde 

“afirma chino voy ala base municipal a checar 
si ai estudiantes detenidos avisa que soy yo”.

Metadatos:
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23:56 
El “ le dice a “  “en 

base municipal no allamos a nadie y los 
camiones los chocamos a fondo”, a lo que “

responde”, “enterado”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
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Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y metadatos Colncldencls IFuente(s) 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 1 

28 de septiembre a las 00:43 

■ - - - 
-- - 

Testigo "D" 

- 
---- ---- 

- 

-- 

■ 

- - - - - -- 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 11 

Informe CNDH 

11 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Desde el primer informe, el GIEI alertó que policías de Huitzuco habían participado en 
detención y desaparición de los estudiantes, dado que llegaron al escenario del Palacio 
de Justicia, donde fue interceptado por policías de Iguala y luego de Huitzuco.  7 policías 

de Huitzuco fueron ubicados por georreferenciación en Palacio de Justicia y en Santa 
Teresa en las horas críticas.  

 
Los jefes de policía se encuentran ahora en paradero desconocido y no han sido 

detenidos. Esta cuestión es prioritaria también para la búsqueda, debido a que un 
número importante de estudiantes fueron llevados en patrullas de la policía de Huitzuco. 

 
En principio pensamos en dos direcciones debido a que distintos testimonios habían 

señalado estas posibles rutas: 1. Un grupo de camionetas de policía de Huitzuco salió del 
escenario del Palacio de Justicia en dirección a Chilpancingo, con la posibilidad de que 

hayan sido llevados hacia Huitzuco que se encuentra de camino...

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

 
El declara que no está durante los hechos que se encontraba descansando por que le 
tocaba el turno a " con quien compartía turno y que el le explicó que andaban 

unos chavos de aproximadamente veinte a treinta en un autobús que se habían robado 

de la central camionera y que eran estudiantes de la normal de Ayotzinapa que iban a 
hacer “desmadres” a Iguala, que dentro del grupo venía gente armada del cartel de “Los 

Rojos” que buscaban sorprenderlos

Declaración "

" declara que la orden venía así por que eran estudiantes y no querían que se 
calentara el área, que unos eran infiltrados y otros no. Testimonio "B"

A las 23:30 horas, estaba en el jugando baraja con unos maestros de 
escuela, cuando vía mensaje PIN le reportó a él y a todos los que informa que 

tenían que llevar a los estudiantes con el porque supuestamente entre ellos 
venían sujetos que pertenecían al cartel de Los Rojos en forma infiltrada, el no supo nada 
de eso, se fue a su casa a las 23:30 horas y al día siguiente ya no hubo más mensajes por 

Black Berry.

Declaración "G"

El análisis del registro de comunicaciones telefónicas indica que entre las 22:45 y las 23:00 
del 26 de septiembre de 2014 existió una inusual actividad entre mandos y elementos 

operativos de Guerreros Unidos en Iguala. 
 

Una serie de llamadas entre (a) y 
“ principal operador por parte de Guerreros Unidos, y la toma de 

decisiones ocurrida en este momento desencadenó la participación directa del grupo 

delictivo. 
 

De las conversaciones captadas por la Administración para el Control de Drogas del 

Departamento de Justicia de los Estados Unidos (DEA), sobresale un mensaje enviado el 
día 27 de septiembre por uno de los líderes de Guerreros Unidos, 

a su hermano “Senos metiron los contraas kon los aylosinpas y hubo un 
vergaseraaa” (sic).

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

y les hicieron preguntas sobre porqué venían a Iguala, dijeron una 
persona apodada los había mandado y los obligaba a hacer cosas que no 

querían. Le preguntan a El el motivo por el que vinieron a Iguala y responde 
“que por la esposa de le preguntaron sobre la organización para la que trabaja, 

pero no recuerda el nombre.

Declaración "Ch"

El señala no haber estado el día de los hechos, tuvo  conocimiento que habían 
secuestrado a los estudiantes debido a que iban gente infiltrada de “los rojos”, a estos 

estudiantes 

Declaración "Pz"

Respalda lo anterior el mensaje del 
28 de septiembre a las 00:43 

mediante el cual “H1” (presuntamente Javier 
Nuñez Duarte, Director de Seguridad del 
Municipio de Huitzuco) le comenta a “el 

Chino” que no cree que hallen a esos 
estudiantes, porque quién se va a imaginar 

que están en una casa en Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-62.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:22

22:15 horas
 “El Chino” encargado de comunicaciones y 

jefe de halcones, da aviso que por órdenes de 
“el Negro” se tenía que revisar si entre los 
estudiantes de Ayotzinapa viene “el Takia” 

(relacionado con los Rojos). Inmediatamente, 
“El Chino” le escribe a “El Chango” (Ramiro 

Ocampo Pineda, quien también fungía como 
halcón de Guerreros Unidos), “onde estas 

dise negro que vienen los ayotzinpos que ai 
qe checar que no venga el takia ai en la 

bola”a lo que responde “otra vez deja aviso” 

sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5546.PNG | Creación: 2022-03-29 

13:59:44

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En mensajes DEA, "los contras y los Ayiosinpas llegaron sobre nosotros y fue el acabose", 
"los paquetes ya dijeron que les pagó", "ellos ya tenían guardados sesenta (60) 

paquetes y varios con esos de San Pedro"
Mensajes DEA

estaban en la patrulla, una de esas cuatro iba asesinada con un impacto de bala. Uno de 
los municipales le comentó que esas personas eran del Cartel de los Rojos que habían 

entrado a pelear la plaza de Iguala.  
 En el trayecto “ le entregó al declarante tres capuchas que llevaban los 

detenidos escondidas en sus testículos. Esta es la razón por la cual hicieron los 
levantamientos, ya que esas capuchas indicaban que eran del cartel de “Los Rojos”.

Declaración "Pt"

En su declaración dice que a las 20:30 recibe una llamada de quien le ordena que 
se dirija a Iguala para apoyarlos porque habían entrado “Los Rojos” y estaban disparando 

.Le llama a para decirle que “Los Rojos” estaban atacando Iguala que juntara a los 
demás chavos, que llevaran armas cortas y que lo veía en su casa. Pateó a uno de los 

estudiantes y le preguntó quién los había mandado a lo que el estudiante contestó “NOS 
MANDÓ EL en ese momento le marcó una X en la espalda 

le preguntó quién lo había mandado y contestó “NOS MANDÓ EL 
Y HABÍA PAGADO DINERO AL 

PARA QUE EN COMPAÑÍA DE LOS ROJOS VINIERAMOS HACER 
DESMADRES A IGUALA, Y ES POR CULPA DE ELLOSS QUE ESTAMOS AQUÍ”. 

Declaración "Cp"

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

En su declaración señala que se encontraba distribuyendo marihuana con " y que  
vía radio recibió la indicación por parte de " que venía 1 sapo, así le decía a un 

contrario, que venía en un autobús pero el al ser de rango muy bajo no sabia  varias cosas 
como a que organización pertencecia.

Declaración "N"

Recibe un mensaje por PIN de para decirle que ya se habían metido Los Rojos y 

que llevaban varias horas peleando. Posteriormente le informa que tienen 17 detenitos de 
"Los Rojos".

Declaración "S"

Según le cuenta " el 26 de septiembre ahí andaba el pinche el 
del que se movieran a agarrar a ese puto, me comentó que "EL era 

informante de "Los Rojos" y que el dio la indicación a sus halcones que checaran si no 
venía una persona que me refirió le decían " quien era de "Los Rojos".

Declaración "PL"

Señala en la entrevista que el " le comentó que entre los 20 jóvenes venían 
infiltrados 17 sicarios de “Los Rojos” en los autobuses Testimonio "F"

22:15 horas
 “ encargado de comunicaciones y 

jefe de halcones, da aviso que por órdenes de 
“el  se tenía que revisar si entre los 
estudiantes de Ayotzinapa viene “

(relacionado con los Rojos). Inmediatamente, 
“ le escribe a “ (

quien también fungía como 
halcón de Guerreros Unidos), “onde estas 

dise que vienen los ayotzinpos que ai 
qe checar que no venga el ai en la 

bola”a lo que responde “otra vez deja aviso” 

sic).

Metadatos:
Archivo: I | Creación:

1

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En la noche del 26 y 27 de septiembre de 2014, el lideró un recorrido por 

lugares con gran trascendencia en los hechos, como el Palacio de Justicia, Juan N 
Álvarez, Hospital Cristina y Barandillas de la Policía Municipal. A este último lugar  levaron 
a un grupo de jóvenes detenidos que luego serían desaparecidos. Él omitió haber estado 

en Barandillas tanto en sus reportes como en su primera declaración ante las 

autoridades ministeriales, solo reconociendo esto de forma parcial tras el primer informe 
del GIEI que señalaba dicho paso por barandillas. (pag. 18)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

En su trayecto hacia el hospital “Cristina” el llegó a las calles de Periférico 
y Juan N. Álvarez y se percató de que en el lugar se encontraban los cuerpos sin vida de 

dos personas del sexo masculino tirados sobre el asfalto -se trataba de los normalistas 
y así como tres autobuses con impactos 

de proyectiles disparados por arma de fuego

Informe CNDH

En una entrevista comenta que le mencionó que el 
trabajaba con Guerreros Unidos y esa noche se encargó de recoger los 

casquillos para encubrir a la policía
Testimonio "F"

le ordenó al dirigirse al hospital Cristina a verificar la 
presencia de gente armada, durante el traslado, le informó que sobre periférico 

norte y Juan N. Álvarez se encontraban dos personas tiradas sobre el pavimento al 
parecer habían sido privados de la vida.Posterior a la estancia en el hospital, se le ordenó 

dar seguridad al lugar donde se encontraban los cuerpos.

Declaración "Jm"

Se recibe la información de que en la calle juan N. Alvarez y periférico norte se 
encontraba un autobús y dos muertos tirados sobre la cinta asfáltica, por lo que le ordeno 

al que si no hay gente armada en el hospital Cristina se trasladaran a 
Juan N. Álvarez a dar seguridad.

Declaración "Bc"

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

23:51 horas del 26 de septiembre 
El “ le menciona por mensaje 
a “ que “ai dos pendejos estudiantes 
tirados aquí en alvarez esquina ya están casi 
muertos” “avisa a (sic). Este mensaje 

confirma la omisión por parte de los 
elementos del ejército, e incluso hasta su 

participación en la propia desaparición de los 

estudiantes. Se advierte una diferencia de 
horarios entre los mensajes y las 

declaraciones.

Metadatos:
Archivo:

Creación:  

Archivo: 
 Creación:

Según la declaración ante la PGR del comandante del Batallón 27, 
y de acuerdo con un informe desclasificado, el ejército tenía a esa hora 

información sobre lo sucedido y se puso en contacto con jefe de la 
policía municipal. (pág. 60) 

 
En el escenario de la calle Juan N. Álvarez y Periférico Norte, después del ataque sufrido, 
de la evacuación de los heridos y de la detención de los normalistas del autobús Estrella 

de Oro 1568, aproximadamente a las 23:00 horas fueron llegando al lugar algunos 
periodistas y maestros 171 que habían sido avisados por normalistas y vecinos. (pág. 93) 

 
Cuando transcurría la conferencia se produjo un nuevo ataque contra los normalistas. 
Según testigos, a las 0:30 horas pasó una camioneta blanca con antena de radio con 

varias personas y un carro modelo Icon despacio, tomando fotos de los 
normalistas. (pág. 97) 

 
En este ataque mataron a de 18 años, y a 

de 23 años 182 . Ellos acababan de llegar a bordo de las dos Urban en apoyo a los 
normalistas que habían sufrido el primer ataque. Este ataque se dio aproximadamente a 

las 0:45 horas. (pág. 98) 

 
Como ya se ha descrito en el relato de los hechos, miembros del 27 Batallón estuvieron 

presentes en varias de las escenas del crimen, especialmente en la escena del Palacio de 
Justicia, así lo refiere quien presenció lo ocurrido en este lugar: “Me percaté que los 
estudiantes que bajaban del camión la policía municipal los esposaba con las manos 

hacia atrás y en forma agresiva los tendían en el piso boca abajo ( ) opté por retirarme del 
lugar no sin antes reportarle todo lo sucedido a mi mando”. El mismo vuelve con el 

al Palacio de Justicia “pero al llegar seguía en el lugar el autobús 
Estrella de Oro pero ya no había nadie”. (págs. 193-194)

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En 2020 el señala: "avanzando sobre el mismo hasta llegar a la altura de la calle 
Juan N. Álvarez: Me percaté que había dos cuerpos tirados, no nos paramos solo vi y nos 

seguimos por la otra calle para llegar al Hospital Cristina(...)". 
 

De este ataque no aparece que se hubiera tenido información en tiempo real. 
Únicamente se registra cuando ya se habían consumado los hechos:  "0135 hs. 27 sep. 

2014, sobre Calle Juan N Álvarez, esq. con periférico norte.fueron localizados dos cuerpos 

sin vida de dos personas desconocidas, los cuales presentaban heridas de proyectil de 
armas de fuego, quienes presuntamente eran alumnos de la Escuela Normal Rural..."

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara "iba un chavo nada más, a él lo traían en la cabina ya venían dos 
policías…hacía Pemex a un lado de la COCA, ahí lo bajan y a mí me dijeron que me 

quedara. Se lo llevan hacía llegaron como cuatro en 
motocicleta… y se escuchó que ya lo habían matado al chavo. No se escuchó ningún 

balazo. agarró su cuero de la cara y se lo puso acá (coloca su mano a la altura de la 
cara) fue lo único que miré; se lo puso en la mano y le sacó una fotografía, le quitaron la 

piel del rosto, era 

Testimonio "

Dos integrantes de la Organización Criminal “Guerreros Unidos” que fueron detenidos, 
declararon que miembros de este grupo delictivo fueron quienes atacaron a 

Uno de los detenidos mencionó que fueron 4 los agresores; que lo “corretearon” pero 
como no se quería parar lo empezaron a “apedrear” hasta privarlo de la vida y, en 

seguida, lo desollaron para después trasladarlo en una camioneta roja de Protección Civil 
y dejarlo en un camino de terracería. El segundo de los detenidos mencionó que 7 sujetos 

“le dieron alcance” a y lo golpearon (patearon) en el abdomen, después le 
taparon la boca y lo subieron a la batea de la camioneta de Protección Civil. Ambos 

declarantes sí coinciden en señalar la participación en los hechos de 
servidor público de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil.

Informe CNDH

El 4 de octubre " le escribe a " "SE PONCHO FEO (
" responde, " NO CONTESTA". "IRA LA KASAKE 

REVENTARON ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS ARMS Y LA KAMIONETA", 
le dice "SE LLEVARON SOLO A y " contesta, "KON EL TENIAN 

VIEJO PARA SABER TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI ESA NOCHE DEL 
VIO TODOS LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

la realización de la segunda autopsia al cuerpo de 
normalista que apareció asesinado, brutalmente torturado y sin rostro en la madrugada 

del día 27 de septiembre de 2014, muy cerca del escenario de los dos ataques a los 

normalistas, en la zona industrial de Iguala. Los resultados de dicha autopsia han sido 
dados a conocer recientemente y muestran el trato, la tortura y las heridas brutales a las 

que fue sometido. (pág. 8)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Los responsables de la muerte y tortura de " son los elementos de la policía 
estatal de Guerrero, "

" y " " le cortó la cara al " con una navaja 007.
Otros testimonios

" declara "iba un chavo nada más, a él lo traían en la cabina ya venían dos 
policías…hacía Pemex a un lado de la COCA, ahí lo bajan y a mí me dijeron que me 

quedara. Se lo llevan hacía llegaron como cuatro en 
motocicleta… y se escuchó que ya lo habían matado al chavo. No se escuchó ningún 

balazo. agarró su cuero de la cara y se lo puso acá (coloca su mano a la altura de la 
cara) fue lo único que miré; se lo puso en la mano y le sacó una fotografía, le quitaron la 

piel del rosto, era 

Testimonio "

En diversas comunicaciones de “
comenta que “El y su gente 
asesinaron y le quitaron la cara a “el 

para “quedar bien” con “el  
ya que “el estaba buscando un 

ascenso en la organización.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

En diversas comunicaciones de “
comenta que “El y su gente 
asesinaron y le quitaron la cara a “el 

Chilango” para “quedar bien” con “el  
ya que “el estaba buscando un 

ascenso en la organización.

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-80.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:26

23:51 horas del 26 de septiembre 
El “Capitán Crespo” le menciona por mensaje 
a “el Chino” que “ai dos pendejos estudiantes 
tirados aquí en alvarez esquina ya están casi 
muertos” “avisa a negro” (sic). Este mensaje 

confirma la omisión por parte de los 
elementos del ejército, e incluso hasta su 

participación en la propia desaparición de los 

estudiantes. Se advierte una diferencia de 
horarios entre los mensajes y las 

declaraciones.

Metadatos:
Archivo: 95f055ff-7852-4c98-82f9-

e44ef761895d.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: ef918f7b-5ed7-4941-a3bf-

b43bb0f971f3.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

2º 

Evento y rnetadatos Coincidencia 

- 
- -- - 
- 
-- -- - - - 

AYOTZINAPA 
COMISIÓN PARA LA VERDAD Y ACCESO 
A LA JUSTICIA DEL CASO AVOTZINAPA 

12 

- 

Fuente(s) 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 111 

Declaración ■ 

Testimonio "B" 

Declaración "G" 

Análisis de 
comunicaciones 

telefónicas {CoVAJ) 

Declaración "Ch" 

Declaración "Pz" 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Desde el primer informe, el GIEI alertó que policías de Huitzuco habían participado en 
detención y desaparición de los estudiantes, dado que llegaron al escenario del Palacio 
de Justicia, donde fue interceptado por policías de Iguala y luego de Huitzuco.  7 policías 

de Huitzuco fueron ubicados por georreferenciación en Palacio de Justicia y en Santa 
Teresa en las horas críticas.  

 
Los jefes de policía se encuentran ahora en paradero desconocido y no han sido 

detenidos. Esta cuestión es prioritaria también para la búsqueda, debido a que un 
número importante de estudiantes fueron llevados en patrullas de la policía de Huitzuco. 

 
En principio pensamos en dos direcciones debido a que distintos testimonios habían 

señalado estas posibles rutas: 1. Un grupo de camionetas de policía de Huitzuco salió del 
escenario del Palacio de Justicia en dirección a Chilpancingo, con la posibilidad de que 

hayan sido llevados hacia Huitzuco que se encuentra de camino...

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

 
El declara que no está durante los hechos que se encontraba descansando por que le 
tocaba el turno a " con quien compartía turno y que el le explicó que andaban 

unos chavos de aproximadamente veinte a treinta en un autobús que se habían robado 

de la central camionera y que eran estudiantes de la normal de Ayotzinapa que iban a 
hacer “desmadres” a Iguala, que dentro del grupo venía gente armada del cartel de “Los 

Rojos” que buscaban sorprenderlos

Declaración "

" declara que la orden venía así por que eran estudiantes y no querían que se 
calentara el área, que unos eran infiltrados y otros no. Testimonio "B"

A las 23:30 horas, estaba en el jugando baraja con unos maestros de 
escuela, cuando vía mensaje PIN le reportó a él y a todos los que informa que 

tenían que llevar a los estudiantes con el porque supuestamente entre ellos 
venían sujetos que pertenecían al cartel de Los Rojos en forma infiltrada, el no supo nada 
de eso, se fue a su casa a las 23:30 horas y al día siguiente ya no hubo más mensajes por 

Black Berry.

Declaración "G"

El análisis del registro de comunicaciones telefónicas indica que entre las 22:45 y las 23:00 
del 26 de septiembre de 2014 existió una inusual actividad entre mandos y elementos 

operativos de Guerreros Unidos en Iguala. 
 

Una serie de llamadas entre (a) y 
“ principal operador por parte de Guerreros Unidos, y la toma de 

decisiones ocurrida en este momento desencadenó la participación directa del grupo 

delictivo. 
 

De las conversaciones captadas por la Administración para el Control de Drogas del 

Departamento de Justicia de los Estados Unidos (DEA), sobresale un mensaje enviado el 
día 27 de septiembre por uno de los líderes de Guerreros Unidos, 

a su hermano “Senos metiron los contraas kon los aylosinpas y hubo un 
vergaseraaa” (sic).

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

y les hicieron preguntas sobre porqué venían a Iguala, dijeron una 
persona apodada los había mandado y los obligaba a hacer cosas que no 

querían. Le preguntan a El el motivo por el que vinieron a Iguala y responde 
“que por la esposa de le preguntaron sobre la organización para la que trabaja, 

pero no recuerda el nombre.

Declaración "Ch"

El señala no haber estado el día de los hechos, tuvo  conocimiento que habían 
secuestrado a los estudiantes debido a que iban gente infiltrada de “los rojos”, a estos 

estudiantes 

Declaración "Pz"

Respalda lo anterior el mensaje del 
28 de septiembre a las 00:43 

mediante el cual “H1” (presuntamente Javier 
Nuñez Duarte, Director de Seguridad del 
Municipio de Huitzuco) le comenta a “el 

Chino” que no cree que hallen a esos 
estudiantes, porque quién se va a imaginar 

que están en una casa en Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-62.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:22

22:15 horas
 “El Chino” encargado de comunicaciones y 

jefe de halcones, da aviso que por órdenes de 
“el Negro” se tenía que revisar si entre los 
estudiantes de Ayotzinapa viene “el Takia” 

(relacionado con los Rojos). Inmediatamente, 
“El Chino” le escribe a “El Chango” (Ramiro 

Ocampo Pineda, quien también fungía como 
halcón de Guerreros Unidos), “onde estas 

dise negro que vienen los ayotzinpos que ai 
qe checar que no venga el takia ai en la 

bola”a lo que responde “otra vez deja aviso” 

sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5546.PNG | Creación: 2022-03-29 

13:59:44

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En mensajes DEA, "los contras y los Ayiosinpas llegaron sobre nosotros y fue el acabose", 
"los paquetes ya dijeron que les pagó", "ellos ya tenían guardados sesenta (60) 

paquetes y varios con esos de San Pedro"
Mensajes DEA

estaban en la patrulla, una de esas cuatro iba asesinada con un impacto de bala. Uno de 
los municipales le comentó que esas personas eran del Cartel de los Rojos que habían 

entrado a pelear la plaza de Iguala.  
 En el trayecto “ le entregó al declarante tres capuchas que llevaban los 

detenidos escondidas en sus testículos. Esta es la razón por la cual hicieron los 
levantamientos, ya que esas capuchas indicaban que eran del cartel de “Los Rojos”.

Declaración "Pt"

En su declaración dice que a las 20:30 recibe una llamada de quien le ordena que 
se dirija a Iguala para apoyarlos porque habían entrado “Los Rojos” y estaban disparando 

.Le llama a para decirle que “Los Rojos” estaban atacando Iguala que juntara a los 
demás chavos, que llevaran armas cortas y que lo veía en su casa. Pateó a uno de los 

estudiantes y le preguntó quién los había mandado a lo que el estudiante contestó “NOS 
MANDÓ EL en ese momento le marcó una X en la espalda 

le preguntó quién lo había mandado y contestó “NOS MANDÓ EL 
Y HABÍA PAGADO DINERO AL 

PARA QUE EN COMPAÑÍA DE LOS ROJOS VINIERAMOS HACER 
DESMADRES A IGUALA, Y ES POR CULPA DE ELLOSS QUE ESTAMOS AQUÍ”. 

Declaración "Cp"

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

En su declaración señala que se encontraba distribuyendo marihuana con " y que  
vía radio recibió la indicación por parte de " que venía 1 sapo, así le decía a un 

contrario, que venía en un autobús pero el al ser de rango muy bajo no sabia  varias cosas 
como a que organización pertencecia.

Declaración "N"

Recibe un mensaje por PIN de para decirle que ya se habían metido Los Rojos y 

que llevaban varias horas peleando. Posteriormente le informa que tienen 17 detenitos de 
"Los Rojos".

Declaración "S"

Según le cuenta " el 26 de septiembre ahí andaba el pinche el 
del que se movieran a agarrar a ese puto, me comentó que "EL era 

informante de "Los Rojos" y que el dio la indicación a sus halcones que checaran si no 
venía una persona que me refirió le decían " quien era de "Los Rojos".

Declaración "PL"

Señala en la entrevista que el " le comentó que entre los 20 jóvenes venían 
infiltrados 17 sicarios de “Los Rojos” en los autobuses Testimonio "F"

22:15 horas
 “ encargado de comunicaciones y 

jefe de halcones, da aviso que por órdenes de 
“el  se tenía que revisar si entre los 
estudiantes de Ayotzinapa viene “

(relacionado con los Rojos). Inmediatamente, 
“ le escribe a “ (

quien también fungía como 
halcón de Guerreros Unidos), “onde estas 

dise que vienen los ayotzinpos que ai 
qe checar que no venga el ai en la 

bola”a lo que responde “otra vez deja aviso” 

sic).

Metadatos:
Archivo: I | Creación:

1

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En la noche del 26 y 27 de septiembre de 2014, el lideró un recorrido por 

lugares con gran trascendencia en los hechos, como el Palacio de Justicia, Juan N 
Álvarez, Hospital Cristina y Barandillas de la Policía Municipal. A este último lugar  levaron 
a un grupo de jóvenes detenidos que luego serían desaparecidos. Él omitió haber estado 

en Barandillas tanto en sus reportes como en su primera declaración ante las 

autoridades ministeriales, solo reconociendo esto de forma parcial tras el primer informe 
del GIEI que señalaba dicho paso por barandillas. (pag. 18)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

En su trayecto hacia el hospital “Cristina” el llegó a las calles de Periférico 
y Juan N. Álvarez y se percató de que en el lugar se encontraban los cuerpos sin vida de 

dos personas del sexo masculino tirados sobre el asfalto -se trataba de los normalistas 
y así como tres autobuses con impactos 

de proyectiles disparados por arma de fuego

Informe CNDH

En una entrevista comenta que le mencionó que el 
trabajaba con Guerreros Unidos y esa noche se encargó de recoger los 

casquillos para encubrir a la policía
Testimonio "F"

le ordenó al dirigirse al hospital Cristina a verificar la 
presencia de gente armada, durante el traslado, le informó que sobre periférico 

norte y Juan N. Álvarez se encontraban dos personas tiradas sobre el pavimento al 
parecer habían sido privados de la vida.Posterior a la estancia en el hospital, se le ordenó 

dar seguridad al lugar donde se encontraban los cuerpos.

Declaración "Jm"

Se recibe la información de que en la calle juan N. Alvarez y periférico norte se 
encontraba un autobús y dos muertos tirados sobre la cinta asfáltica, por lo que le ordeno 

al que si no hay gente armada en el hospital Cristina se trasladaran a 
Juan N. Álvarez a dar seguridad.

Declaración "Bc"

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

23:51 horas del 26 de septiembre 
El “ le menciona por mensaje 
a “ que “ai dos pendejos estudiantes 
tirados aquí en alvarez esquina ya están casi 
muertos” “avisa a (sic). Este mensaje 

confirma la omisión por parte de los 
elementos del ejército, e incluso hasta su 

participación en la propia desaparición de los 

estudiantes. Se advierte una diferencia de 
horarios entre los mensajes y las 

declaraciones.

Metadatos:
Archivo:

Creación:  

Archivo: 
 Creación:

Según la declaración ante la PGR del comandante del Batallón 27, 
y de acuerdo con un informe desclasificado, el ejército tenía a esa hora 

información sobre lo sucedido y se puso en contacto con jefe de la 
policía municipal. (pág. 60) 

 
En el escenario de la calle Juan N. Álvarez y Periférico Norte, después del ataque sufrido, 
de la evacuación de los heridos y de la detención de los normalistas del autobús Estrella 

de Oro 1568, aproximadamente a las 23:00 horas fueron llegando al lugar algunos 
periodistas y maestros 171 que habían sido avisados por normalistas y vecinos. (pág. 93) 

 
Cuando transcurría la conferencia se produjo un nuevo ataque contra los normalistas. 
Según testigos, a las 0:30 horas pasó una camioneta blanca con antena de radio con 

varias personas y un carro modelo Icon despacio, tomando fotos de los 
normalistas. (pág. 97) 

 
En este ataque mataron a de 18 años, y a 

de 23 años 182 . Ellos acababan de llegar a bordo de las dos Urban en apoyo a los 
normalistas que habían sufrido el primer ataque. Este ataque se dio aproximadamente a 

las 0:45 horas. (pág. 98) 

 
Como ya se ha descrito en el relato de los hechos, miembros del 27 Batallón estuvieron 

presentes en varias de las escenas del crimen, especialmente en la escena del Palacio de 
Justicia, así lo refiere quien presenció lo ocurrido en este lugar: “Me percaté que los 
estudiantes que bajaban del camión la policía municipal los esposaba con las manos 

hacia atrás y en forma agresiva los tendían en el piso boca abajo ( ) opté por retirarme del 
lugar no sin antes reportarle todo lo sucedido a mi mando”. El mismo vuelve con el 

al Palacio de Justicia “pero al llegar seguía en el lugar el autobús 
Estrella de Oro pero ya no había nadie”. (págs. 193-194)

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En 2020 el señala: "avanzando sobre el mismo hasta llegar a la altura de la calle 
Juan N. Álvarez: Me percaté que había dos cuerpos tirados, no nos paramos solo vi y nos 

seguimos por la otra calle para llegar al Hospital Cristina(...)". 
 

De este ataque no aparece que se hubiera tenido información en tiempo real. 
Únicamente se registra cuando ya se habían consumado los hechos:  "0135 hs. 27 sep. 

2014, sobre Calle Juan N Álvarez, esq. con periférico norte.fueron localizados dos cuerpos 

sin vida de dos personas desconocidas, los cuales presentaban heridas de proyectil de 
armas de fuego, quienes presuntamente eran alumnos de la Escuela Normal Rural..."

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara "iba un chavo nada más, a él lo traían en la cabina ya venían dos 
policías…hacía Pemex a un lado de la COCA, ahí lo bajan y a mí me dijeron que me 

quedara. Se lo llevan hacía llegaron como cuatro en 
motocicleta… y se escuchó que ya lo habían matado al chavo. No se escuchó ningún 

balazo. agarró su cuero de la cara y se lo puso acá (coloca su mano a la altura de la 
cara) fue lo único que miré; se lo puso en la mano y le sacó una fotografía, le quitaron la 

piel del rosto, era 

Testimonio "

Dos integrantes de la Organización Criminal “Guerreros Unidos” que fueron detenidos, 
declararon que miembros de este grupo delictivo fueron quienes atacaron a 

Uno de los detenidos mencionó que fueron 4 los agresores; que lo “corretearon” pero 
como no se quería parar lo empezaron a “apedrear” hasta privarlo de la vida y, en 

seguida, lo desollaron para después trasladarlo en una camioneta roja de Protección Civil 
y dejarlo en un camino de terracería. El segundo de los detenidos mencionó que 7 sujetos 

“le dieron alcance” a y lo golpearon (patearon) en el abdomen, después le 
taparon la boca y lo subieron a la batea de la camioneta de Protección Civil. Ambos 

declarantes sí coinciden en señalar la participación en los hechos de 
servidor público de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil.

Informe CNDH

El 4 de octubre " le escribe a " "SE PONCHO FEO (
" responde, " NO CONTESTA". "IRA LA KASAKE 

REVENTARON ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS ARMS Y LA KAMIONETA", 
le dice "SE LLEVARON SOLO A y " contesta, "KON EL TENIAN 

VIEJO PARA SABER TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI ESA NOCHE DEL 
VIO TODOS LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

la realización de la segunda autopsia al cuerpo de 
normalista que apareció asesinado, brutalmente torturado y sin rostro en la madrugada 

del día 27 de septiembre de 2014, muy cerca del escenario de los dos ataques a los 

normalistas, en la zona industrial de Iguala. Los resultados de dicha autopsia han sido 
dados a conocer recientemente y muestran el trato, la tortura y las heridas brutales a las 

que fue sometido. (pág. 8)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Los responsables de la muerte y tortura de " son los elementos de la policía 
estatal de Guerrero, "

" y " " le cortó la cara al " con una navaja 007.
Otros testimonios

" declara "iba un chavo nada más, a él lo traían en la cabina ya venían dos 
policías…hacía Pemex a un lado de la COCA, ahí lo bajan y a mí me dijeron que me 

quedara. Se lo llevan hacía llegaron como cuatro en 
motocicleta… y se escuchó que ya lo habían matado al chavo. No se escuchó ningún 

balazo. agarró su cuero de la cara y se lo puso acá (coloca su mano a la altura de la 
cara) fue lo único que miré; se lo puso en la mano y le sacó una fotografía, le quitaron la 

piel del rosto, era 

Testimonio "

En diversas comunicaciones de “
comenta que “El y su gente 
asesinaron y le quitaron la cara a “el 

para “quedar bien” con “el  
ya que “el estaba buscando un 

ascenso en la organización.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

En diversas comunicaciones de “
comenta que “El y su gente 
asesinaron y le quitaron la cara a “el 

Chilango” para “quedar bien” con “el  
ya que “el estaba buscando un 

ascenso en la organización.

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-80.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:26

23:51 horas del 26 de septiembre 
El “Capitán Crespo” le menciona por mensaje 
a “el Chino” que “ai dos pendejos estudiantes 
tirados aquí en alvarez esquina ya están casi 
muertos” “avisa a negro” (sic). Este mensaje 

confirma la omisión por parte de los 
elementos del ejército, e incluso hasta su 

participación en la propia desaparición de los 

estudiantes. Se advierte una diferencia de 
horarios entre los mensajes y las 

declaraciones.

Metadatos:
Archivo: 95f055ff-7852-4c98-82f9-

e44ef761895d.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: ef918f7b-5ed7-4941-a3bf-

b43bb0f971f3.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y rnetadatos Colncldencla - Fuente(s) 

Mensajes DEA 

- 

- 
Declaración "S" 

Declaración "N" 

Declaración "Pt" 

Declaración "Jh" 

Declaración "PL" 

Declaración "Cp" 

- 
-- -- - 

- 
-- - 

- 

- 

- 
- 

- 

- 

- - 
- 

2.2.:15 horas 

- 

- Testimonio "F" 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Un integrante de “Guerreros Unidos” identificado como “ (
quien señaló que miembros del grupo antagónico de “Los Rojos” venían infiltrados con 

los estudiantes en los autobuses; que la presencia de los normalistas era para atacar a 
“Los Tilos”. 

“ en su declaración ministerial señaló que el día 26 de 
septiembre de 2014, al cumplir su función de vigía -halcón- en el crucero de “Santa 

Teresa”, se percató que otros integrantes del grupo delincuencial  en coordinación con 

elementos policiales (al menos del Municipio de Iguala, de Huitzuco, de Tepecoacuilco de 
Trujano y posiblemente de la Policía Estatal de Guerrero), utilizando seis o siete patrullas, 
pusieron un “retén” con el fin de atacar a los normalistas de Ayotzinapa en razón de que 

iban infiltrados por miembros del grupo antagónico “Los Rojos”

Informe CNDH

Un paquete dijo que eran estudiantes de Ayotzinapa y que los había llevado el 

por lo que los que estaban interrogando comenzaron a buscarlo. El les dijo que 
los había mandado el por orden de Los Rojos.

Declaración "Dv"

Mensajes de los pines identificados a partir del 27 de septiembre de 2014: (
Se nos metieron los contras kon los ayiosinpas y hubo una 

vergaseraaaa. 
 

Otra comunicación del 27/09/2014, a las 21: 10 entre y
Un pedonón en la bande, Se quisieron meter. 

Híjole póngalos cabrones a todos al. Pero ya está bien todo, son los de Chilpo del 

No ya arraigaron a los munis y les quiere hacer pedo. 
De Chilpo y A la chingada pues que se cuadre bien los demás 

paq. Que vean que no está sólo ahí. 

Si estamos extremando precauciones.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. 

También recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del "

recibieron la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no 
querían que se calentara el área".

Testimonio "B"

A las 23:19 Cámaras del C-4 de Iguala registran 3 camionetas pick up de la policía 

municipal de Cocula llevando a estudiantes normalistas a bordo, para ser entregados a 
una persona conocida como " quien los dejó bajo custodia de "

Reporte del 22 de octubre que dice que El procurador dio a conocer que 
fue la principal operadora del grupo G.U. Que policías de Iguala y Cocula 

llevaron a cabo el levantamiento de los estudiantes.

Expediente de 
SEDENA

De la declaración de un ex-servidor público del Ayuntamiento de Iguala, adscrito a la 
Dirección de Protección Civil, ( " se desprende que el entonces 

Municipal, a quién se le identificaba con la clave “ fue quien ordenó la 
detención de los alumnos normalistas, ante el temor de que éstos irrumpieran y causaran 

desmanes en el evento organizado por su esposa

Informe CNDH

Días después
De la desaparición de los estudiantes en una 

comunicación “  le comenta a “el 
que la orden de “el  en este 

momento era solamente de darles una 
“chinga” a los estudiantes y de recuperar el 

material. Que “ ( no quería 
disturbios, que los policías de Cocula y 

Huitzuco iban a ayudar a darles una “chinga” 

a los estudiantes.

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-12.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:13

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-13.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:14

22:15 horas
 “El Chino” encargado de comunicaciones y 

jefe de halcones, da aviso que por órdenes de 
“el Negro” se tenía que revisar si entre los 
estudiantes de Ayotzinapa viene “el Takia” 

(relacionado con los Rojos). Inmediatamente, 
“El Chino” le escribe a “El Chango” (Ramiro 

Ocampo Pineda, quien también fungía como 
halcón de Guerreros Unidos), “onde estas 

dise negro que vienen los ayotzinpos que ai 
qe checar que no venga el takia ai en la 

bola”a lo que responde “otra vez deja aviso” 

sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5546.PNG | Creación: 2022-03-29 

13:59:44

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Dos integrantes de la Organización Criminal “Guerreros Unidos” que fueron detenidos, 
declararon que miembros de este grupo delictivo fueron quienes atacaron a 

Uno de los detenidos mencionó que fueron 4 los agresores; que lo “corretearon” pero 
como no se quería parar lo empezaron a “apedrear” hasta privarlo de la vida y, en 

seguida, lo desollaron para después trasladarlo en una camioneta roja de Protección Civil 
y dejarlo en un camino de terracería. El segundo de los detenidos mencionó que 7 sujetos 

“le dieron alcance” a y lo golpearon (patearon) en el abdomen, después le 
taparon la boca y lo subieron a la batea de la camioneta de Protección Civil. Ambos 

declarantes sí coinciden en señalar la participación en los hechos de 
servidor público de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil.

Informe CNDH

El 4 de octubre " le escribe a " "SE PONCHO FEO (
" responde, " NO CONTESTA". "IRA LA KASAKE 

REVENTARON ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS ARMS Y LA KAMIONETA", 
le dice "SE LLEVARON SOLO A y " contesta, "KON EL TENIAN 

VIEJO PARA SABER TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI ESA NOCHE DEL 
VIO TODOS LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

la realización de la segunda autopsia al cuerpo de
normalista que apareció asesinado, brutalmente torturado y sin rostro en la madrugada 

del día 27 de septiembre de 2014, muy cerca del escenario de los dos ataques a los 

normalistas, en la zona industrial de Iguala. Los resultados de dicha autopsia han sido 
dados a conocer recientemente y muestran el trato, la tortura y las heridas brutales a las 

que fue sometido. (pág. 8)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

" declara "iba un chavo nada más, a él lo traían en la cabina ya venían dos 
policías…hacía Pemex a un lado de la COCA, ahí lo bajan y a mí me dijeron que me 

quedara. Se lo llevan hacía llegaron como cuatro en 
motocicleta… y se escuchó que ya lo habían matado al chavo. No se escuchó ningún 

balazo. agarró su cuero de la cara y se lo puso acá (coloca su mano a la altura de la 
cara) fue lo único que miré; se lo puso en la mano y le sacó una fotografía, le quitaron la 

piel del rosto, era 

Testimonio "

la realización de la segunda autopsia al cuerpo de
normalista que apareció asesinado, brutalmente torturado y sin rostro en la madrugada 

del día 27 de septiembre de 2014, muy cerca del escenario de los dos ataques a los 

normalistas, en la zona industrial de Iguala. Los resultados de dicha autopsia han sido 
dados a conocer recientemente y muestran el trato, la tortura y las heridas brutales a las 

que fue sometido. (pág. 8)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

" declara "iba un chavo nada más, a él lo traían en la cabina ya venían dos 
policías…hacía Pemex a un lado de la COCA, ahí lo bajan y a mí me dijeron que me 

quedara. Se lo llevan hacía llegaron como cuatro en 
motocicleta… y se escuchó que ya lo habían matado al chavo. No se escuchó ningún 

balazo. agarró su cuero de la cara y se lo puso acá (coloca su mano a la altura de la 
cara) fue lo único que miré; se lo puso en la mano y le sacó una fotografía, le quitaron la 

piel del rosto, era 

Testimonio "

El 4 de octubre " le escribe a " "SE PONCHO FEO (
" responde, " NO CONTESTA". "IRA LA KASAKE 

REVENTARON ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS ARMS Y LA KAMIONETA", 
le dice "SE LLEVARON SOLO A y " contesta, "KON EL TENIAN 

VIEJO PARA SABER TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI ESA NOCHE DEL 
VIO TODOS LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

En diversas comunicaciones de “
comenta que “El y su gente 
asesinaron y le quitaron la cara a “el 

para “quedar bien” con “el 
ya que “el estaba buscando un 

ascenso en la organización.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

10:12 del 27 de septiembre
 El le pregunta al “ “quien le 
corto la cara al chamaco” (sic), a lo cual le 

responde “dicen ke le dice 
“quien le ordeno eso” y “ responde 

“ke el solo que andba bien loco” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

12:59 del 29 de septiembre 
En una conversación entre 

quien posiblemente fuera el compañero de 
“ dentro de Protección Civil y quien 

por la conversación se asume también 
participó en la desaparición de los 

estudiantes, le pregunta a “ “olle 
quien le quitó la cara ” (sic), “se 

pasaron de listos” (sic) y “ le 
responde “pos el y su gente” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5639.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El chofer del autobús fue también detenido en otra patrulla mientras era testigo de cómo 
los jóvenes eran bajados del autobús y golpeados por los policías. También señaló que un 

policía habría disparado contra uno de los normalistas que se encontraba dentro del 
autobús, aunque en la inspección del vehículo no se encontraron rastros de sangre. 
Mientras estaba acostado en la cajuela de la patrulla “con los ojos borrosos del gas 

pimienta me echaba agua del arroyo que se hizo en el acotamiento derivado de la lluvia, 
la cual era un leve chipi chipi, como pude me enjuagué los ojos, desde la patrulla pude 

observar cómo iban bajando poco a poco a los estudiantes y los estaban golpeando 
brutalmente con unos palos en la cabeza, y los que podían caminar los subían a la 

patrulla y los que no podían caminar entre dos policías los arrastraban y los aventaban a 
las patrullas, uno de los policías le dijo a otro, que ya no caben en la patrulla y el otro dijo 
“No importa, ahorita vienen los de Huitzuco”. En ese momento llegaron varias patrullas 

de color azul con blanco y subieron los demás estudiantes”. (pág.66) 

 
Según el testigo, los estudiantes subidos en las patrullas habrían sido llevados en 

dirección a Huitzuco, es decir en dirección contraria a Iguala. (pág. 66)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

En su declaración señala que " le platica que dentro de la 
organización de GU el tenía la responsabilidad de supervisar dos autobusus, uno marca 

Volcan o Vulcano y el otro Estrella sin recordar el color, ambos autobuses cargaban droga 
(heroina o cocaina) a la cual denominaban China white, se enviaba a Estados Unidos y en 
esos mismos autobuses regresaba e dinero. tenía un jefe al que le decían "
se movia solo en Iguala, persona murecta, no habla con  groserias, traía el pelo muy corto.

Declaración "PL"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

La opacidad de la existencia de este autobús [5to autobús], las contradicciones evidentes 
del testimonio del chofer, así como una carta encontrada con su firma que confirma el 

testimonio de los normalistas, fueron parte de las cuestiones que llevaron al GIEI a 
plantear una hipótesis del caso que debía ser investigada. Esta hipótesis es la posibilidad 

de que dicho autobús podría haber sido un medio de transporte de la heroína que se 
produce en la zona, lo que podría explicar el nivel del operativo dirigido a no dejar salir los 
autobuses, al cerco en la carretera que se muestra en este estudio y la agresión creciente 
contra ellos, con la desaparición forzada de los normalistas y el ataque masivo contra el 

autobús de Los Avispones. (pág. 16) 

 
La movilización de la policía de Huitzuco, con unos 25 efectivos y seis patrullas, para llevar 
a cabo, aparentemente, un retén en la carretera en el cruce hacia Pololcingo, sin ningún 
motivo declarado, durante las horas claves de esa noche, mientras estaban dándose los 
ataques a los normalistas y Los Avispones. Según sus bitácoras, la salida de patrullas de 
policía de Huitzuco fuera de la ciudad se dio de 23:00 h a 01:40 h. Además, la policía de 

Huitzuco estaba alertada a través del C-4 de los hechos de Iguala contra los normalistas. 
Dicha área queda en la zona de influencia de Iguala y el cruce de Santa Teresa. (págs. 16-

17) 
 

Para el GIEI el conjunto de la acción muestra un modus operandi coordinado para evitar 
la huida de los autobuses. (pág. 17)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Además 
declara que la orden venía así por que eran estudiantes y no querían que se calentara el 

área, que unos eran infiltrados y otros no.

Testimonio "B"

" declara en inpección de campo: “Ni un adulto, eran como de unos 18 o 19, eran 
puros chavos y los únicos rojos que identificaron eran los tres, el y el 

son los únicos tres que les interesaron a ellos, son los únicos tres, cuando 
a mí me mandaron a tomar las fotos a la palma, fueron los únicos tres a ellos, a guerreros 

unidos, fueron ellos tres”

Testimonio "

Días después
De la desaparición de los estudiantes en una 

comunicación “ le comenta a “el 
 que la orden de “el en este 

momento era solamente de darles una 
“chinga” a los estudiantes y de recuperar el 

material. Que “ ( no quería 
disturbios, que los policías de Cocula y 

Huitzuco iban a ayudar a darles una “chinga” 

a los estudiantes.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Días después de los hechos 
A través de mensajes, Karen (pareja de “el 
Chino”) le comenta a la esposa de Carlos 

Pascual Cervantes (a) “el Pollo” (participante 
en la desaparición de los estudiantes) que ha 

escuchado que en los camiones guardaban 
droga y que el primo de “el Cochiloco” y otros 

que venían en el autobús venían a robar la 

droga y a sondear el movimiento en Iguala.

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141021-

075714_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-21 

07:07:14

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

oincidencias de mensajes con otras fuentes

la realización de la segunda autopsia al cuerpo de 
normalista que apareció asesinado, brutalmente torturado y sin rostro en la madrugada 

del día 27 de septiembre de 2014, muy cerca del escenario de los dos ataques a los 

normalistas, en la zona industrial de Iguala. Los resultados de dicha autopsia han sido 
dados a conocer recientemente y muestran el trato, la tortura y las heridas brutales a las 

que fue sometido. (pág. 8)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

" declara que la orden de matarlos venía así por que eran estudiantes y no querían 
que se calentara el área, que unos eran infiltrados y otros no. Testimonio "B"

" declara que "hubo otra persona que mandó a se decía que había sido el 
que el le había comentado eso, como ya se había salido todo de 

control y no quería más desmadres, quería que ya pararan todo. Y el le 
comentó, creo a que desapareciera todo y entonces ya fue donde se empezaron 

a repartir”

Testimonio "

Declara que aproximadamente entre las 21 y 22 hrs. Del dia 26 de septiembre del 2014 se 
percata que comienza a realizar varias llamadas sin conocer a quien iban 

dirigidas donde mencionaba "que no tocaran a nadie y que actuaran con cautela". Mas 
adelante refiriendose que se trataban de los estudiantes.

Declaración "Y"

12:59 del 29 de septiembre 
En una conversación entre “el Chaparro” 

quien posiblemente fuera el compañero de 
“ dentro de Protección Civil y quien 

por la conversación se asume también 
participó en la desaparición de los 

estudiantes, le pregunta a “ “olle 
quien le quitó la cara al chilango” (sic), “se 

pasaron de listos” (sic) y “ le 
responde “pos el chuky y su gente” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

De acuerdo a una conversación sostenida 
entre

y su amiga (quien se presume 
fuera de 

protección civil, jefe de halcones de 

Guerreros Unidos y principal centro de 
comunicación), le dice a “ “wey 

todo por culpa de esos pinches nacos 
estudiantes. Te das cuenta” (sic), a lo que 

“ le contesta “lo se amiga, solo vinieron 

a arruinar todo, Ai un bien de desastre por su 
culpa” (sic). ” continúa, “ya se, pero poes 

aber si se pasa todo, ya como quiera 
 (sic) señala “que los 

nacos, esos venían a hacer desastre aquí y 
se enojo” (sic), agrega “pero yo escuche 

en la casa que venían otros nacos, de los que 
no pueden entrar aquí, usurpando wey que 
eran estudiantes también” (sic) y concluye 

diciendo “poes que, ya solo al último 

estaba bien enojado y estaba diciendo que 
recuperen la mercancía y me chingan a 

todos a discreción, y dije a caray nunca había 
visto a tan molesto” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

 Creación: 

Archivo:
 Creación: 

Archivo: Screenshot_20140927-
030242_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-27 

03:05:56
Archivo: Screenshot_20140927-

030252_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-27 

03:05:48

La opacidad de la existencia de este autobús [5to autobús], las contradicciones evidentes 
del testimonio del chofer, así como una carta encontrada con su firma que confirma el 

testimonio de los normalistas, fueron parte de las cuestiones que llevaron al GIEI a 
plantear una hipótesis del caso que debía ser investigada. Esta hipótesis es la posibilidad 

de que dicho autobús podría haber sido un medio de transporte de la heroína que se 
produce en la zona, lo que podría explicar el nivel del operativo dirigido a no dejar salir los 
autobuses, al cerco en la carretera que se muestra en este estudio y la agresión creciente 
contra ellos, con la desaparición forzada de los normalistas y el ataque masivo contra el 

autobús de Los Avispones. (pág. 16) 

 
Para el GIEI el conjunto de la acción muestra un modus operandi coordinado para evitar 

la huida de los autobuses. (pág. 17) 

 
Para el GIEI, este bloqueo [bloqueo de Mezcala] y la agresión sufrida por las víctimas se 

relacionan directamente con el ataque a los normalistas y al autobús de Los Avispones. El 

bloqueo de la carretera muestra un operativo dirigido a controlar el conjunto de la 
carretera entre Iguala y Chilpancingo, trayecto que habían hecho horas antes los 

normalistas y que realizarían posteriormente para regresar a la escuela Normal de 

Ayotzinapa, y con nuevos elementos, en contraste con los hechos anteriores de 
realización de disparos, poniendo una última barrera en el caso de que alguno de los 

autobuses hubiera pasado sin ser detenido por la zona del cruce de Santa Teresa. Dicha 
barrera fue formada con un tráiler y varios vehículos a escasos 3 km de Santa Teresa, a las 
00:30 h en la población de Sabana Grande, y posteriormente en Mezcala desde cerca de 
las 00:00 h en la ruta hacia Chilpancingo. Hay que recordar que después de la zona de 

Santa Teresa y hasta más allá de Mezcala, ya cerca de Zumpango, no hay cobertura 
telefónica según señalaron varios testigos, lo que podría haber impedido que se 

comunicaran los perpetradores de ambos lugares. (pág. 64) 

 
... existen investigaciones adelantadas en contra de la organización criminal Guerreros 

Unidos, en Estados Unidos. La Fiscalía del Estado Ilinois el 8 de diciembre de 2014, 
presentó un caso contra su cuñado y otros. De acuerdo 

con la Fiscalía de Chicago, importó narcóticos, heroína y cocaína de México a Illinois, 

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y rnetadatos 

Días después 

- 
Colncidencla IFuente(s) 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 1 

■ 

- 
- 

- - - - 
- 

■ 

- 

Declaración "PL" 

Declaración "N" 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 11 

Testimonio "B" 

Testimonio■ 

15 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" identifica a una persona apodada " quien es sicario y tiene la plaza en 
Santa Teresa, dice saber dónde se encuentran enterrados los cuerpos de los estudiantes. 
" declara que una persona podada " petenecía a la célula de sicarios de " Otros testimonios

En su declaración señala que " le platica que dentro de la 
organización de GU el tenía la responsabilidad de supervisar dos autobusus, uno marca 

Volcan o Vulcano y el otro Estrella sin recordar el color, ambos autobuses cargaban droga 
(heroina o cocaina) a la cual denominaban China white, se enviaba a  Estados Unidos y en 

esos mismos autobuses regresaba e dinero.

Declaración "PL"

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

Hipotesisa circuntancial de la CNDH:  que algún o algunos de los autobuses en que 
aquella noche fatídica se desplazaban los normalistas, llevaban un cargamento de droga. Informe CNDH

Reporte del 8 de octubre que por su probable participación en los hechos elementos de 
la AIC y SEMAR detuvieron a  

y "

Expediente de 
SEDENA

Se investiga el trasiego de drogas en camiones, sin embargo no se especifica como un 
móvil del ataque y la desaparición de los estudiantes. Declaraciones

Señala que le dice que es mentira la versión del quinto autobús lleno de 
cocaína, pues los autobuses se modifican y abastecen de esta sustancia en Testimonio "F"

La opacidad de la existencia de este autobús [5to autobús], las contradicciones evidentes 
del testimonio del chofer, así como una carta encontrada con su firma que confirma el 

testimonio de los normalistas, fueron parte de las cuestiones que llevaron al GIEI a 
plantear una hipótesis del caso que debía ser investigada. Esta hipótesis es la posibilidad 

de que dicho autobús podría haber sido un medio de transporte de la heroína que se 
produce en la zona, lo que podría explicar el nivel del operativo dirigido a no dejar salir los 
autobuses, al cerco en la carretera que se muestra en este estudio y la agresión creciente 
contra ellos, con la desaparición forzada de los normalistas y el ataque masivo contra el 

autobús de Los Avispones. (pág. 16) 

 
Para el GIEI el conjunto de la acción muestra un modus operandi coordinado para evitar 

la huida de los autobuses. (pág. 17) 

 
... existen investigaciones adelantadas en contra de la organización criminal Guerreros 

Unidos, en Estados Unidos. La Fiscalía del Estado Ilinois el 8 de diciembre de 2014, 
presentó un caso contra su cuñado y otros. De acuerdo 

con la Fiscalía de Chicago, importó narcóticos, heroína y cocaína de México a Illinois, 
a menudo escondiendo los narcóticos en autobuses comerciales de pasajeros que 

viajaron de México a Chicago 3. (pág. 162)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Días después de los hechos 
A través de mensajes, (pareja de “

le comenta a la esposa de 
(a) “ (participante 

en la desaparición de los estudiantes) que ha 

escuchado que en los camiones guardaban 
droga y que el primo de “el y otros 

que venían en el autobús venían a robar la 

droga y a sondear el movimiento en Iguala.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

La utilización de autobuses para el traslado de estupefacientes era del conocimiento de 
las autoridades en aquella época. Había antecedentes inmediatos en relación con la 

hipótesis del tráfico a travpes del 5° bus. Desde noviembre de 2014, poco después de los 
hechos, existía evidencia documental en SEDENA de la utilización de buses responsables 

de GU encargados de dichas modificaciones para el trasporte. La evidencia de 
interceptaciones telefónicas en Chicago mostraba relación del pin de la BlackBerry de la 

persona que se encargaba de dichas modificaciones y llamadas el 26 y 27 de septiembre 
de 2014 con Illinois. 

 
Mensajes de los pines identificados a partir del 27 de septiembre de 2014: (

Se nos metieron los contras kon los ayiosinpas y hubo una 
vergaseraaaa. 

 
Otra comunicación del 27/09/2014, a las 21: 10 entre y 

Un pedonón en la bande, Se quisieron meter. 
Híjole póngalos cabrones a todos al. Pero ya está bien todo, son los de Chilpo del 

No ya arraigaron a los munis y les quiere hacer pedo. 
De Chilpo y A la chingada pues que se cuadre bien los demás 

paq. Que vean que no está sólo ahí. 

Si estamos extremando precauciones.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara que el colaboró en la detención y entrega de 
algunos muchachos a y a los 

"Los Tilos".

Declaración "Jn"

Aproximadamente a las 00:30 h salen del batallón a bordo de dos camionetas tipo 

Cheyenne, con 6 elementos cada una. La camioneta en la que iba el declarante la iba 
conduciendo el soldado de infantería de copiloto iba y otros 5 elementos 

en la batea de la camioneta. En la otra camioneta iba al mando el 
 

Los elementos que salieron también acudieron a la base de la policía municipal de Iguala 
a buscar su moto que dejó en el "puente del chipote"

Declaración "E"

Como a las 00 h con cinco o diez minutos me ordenó que le comuicara al 
que se preparara para salir, y que con el personal disponible se 

organizara una fuerza al mando del para salir a revisar al interior y las 

inmediaciones de la ciudad de lguala, y realizar reconocimientos y verificar si se 
encontraba gente armada, una vez organizado el personal militar, salio el 

aproximadamente a las 00:15 h.

Declaración "Bc"

El se dirigió a la Comandancia de la Policía Preventiva 

Municipal de Iguala, lugar al que arribaron aproximadamente a las 00:55 horas, del 27 de 
septiembre de 2014

Informe CNDH

El oficial de barandillas asegura que estuvieron 15 minutos haciendo una 
inspección completa del lugar y preguntando por una moto blanca 170 . También señaló 
que el llegó mucho antes, a las 23:30 horas a la comisaría, saliendo de la misma 

a las 23:45. Sin embargo, en el testimonio del no hay referencia a este hecho. 
(pág. 91)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

En la noche del 26 y 27 de septiembre de 2014, el lideró un recorrido por 

lugares con gran trascendencia en los hechos, como el Palacio de Justicia, Juan N 
Álvarez, Hospital Cristina y Barandillas de la Policía Municipal. A este último lugar  levaron 
a un grupo de jóvenes detenidos que luego serían desaparecidos. Él omitió haber estado 

en Barandillas tanto en sus reportes como en su primera declaración ante las 

autoridades ministeriales, solo reconociendo esto de forma parcial tras el primer informe 
del GIEI que señalaba dicho paso por barandillas. (pag. 18)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

Sale del 27 batallón al mando de un fuerza de reacción alrededor de las 00:30 h a 
patrullar las inmediaciones de la ciudad de Iguala, esto por órdenes del Declaración "Jm"

Días después de los hechos 
A través de mensajes, Karen (pareja de “el 
Chino”) le comenta a la esposa de Carlos 

Pascual Cervantes (a) “el Pollo” (participante 
en la desaparición de los estudiantes) que ha 

escuchado que en los camiones guardaban 
droga y que el primo de “el Cochiloco” y otros 

que venían en el autobús venían a robar la 

droga y a sondear el movimiento en Iguala.

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141021-

075714_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-21 

07:07:14

23:24 
“ le escribe a quien aparece 

registrado como “ “le estoy 
marcando mando gente al centro”, “xke me 

están avisando pero no vierno si era gente de 
usted” a lo que el “ responde 

“afirma voy ala base municipal a checar 
si ai estudiantes detenidos avisa que soy yo”.

Metadatos:
Archivo: 

| Creación:  

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El caso de los 43 estudiantes de la normal Isidro Burgos de Ayotzinapa se da bajo el 
mandato de el 26 y 27 de septiembre de 2014. La policía municipal 

depende directamente del alcalde, y la estatal del Gobernador. Mandos y miembros de 
ambas policías estuvieron implicados en el caso. 

 
La utilización de autobuses para el traslado de estupefacientes era del conocimiento de 

las autoridades en aquella época. Había antecedentes inmediatos en relación con la 
hipótesis del tráfico a través del 5° bus. Desde noviembre de 2014, poco después de los 

hechos, existía evidencia documental en SEDENA de la utilización de buses responsables 

de GU encargados de dichas modificaciones para el trasporte. La evidencia de 
interceptaciones telefónicas en Chicago mostraba relación del pin de la BlackBerry de la 

persona que se encargaba de dichas modificaciones y llamadas el 26 y 27 de septiembre 
de 2014 con Illinois.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara que la orden venía así por que eran estudiantes y no querían que se 
calentara el área, que unos eran infiltrados y otros no. Testimonio "B"

" declara en inspección de campo: "porque ya estaba todo el pedo encima, ya nos 
habían visto a todos, ya sabían que la policía estaba metida también, ¿Cómo dejarlos ir? 
La instrucción fue de chingarlos a todos, eso fue lo que dijeron (...) pues a nosotros nos 

radió y a le dijo yo pienso que fue o fue gente de más 
arriba, no sé”

Testimonio "

" refiere que " fue uno de los que dio instrucciones sobre la desaparición 

de estudiantes la noche de los hechos. 
" declaró que " , por instrucciones de los 

dio la indicación de "pártanles la madre", asumiendo la dirección del 

operativo.

Testimonio "N"

Días despues le dijo a que ya les había dado piso a todo ese mismo día, 

porque se estaba calentando la plaza.
Declaración "Cu"

El procurador dio a conocer que fue la principal operadora 
del grupo G.U. Que policías de Iguala y Cocula llevaron a cabo el levantamiento de los 

estudiantes

Expediente de 
SEDENA

Entre las informaciones anónimas recibidas se encuentra una del 2 de octubre de 2014, 

en la que se denuncia al subdirector de la Pol. Prev. Mpal . 
por haber ordenado a los policías municipales de Iguala el ataque contra los estudiantes, 

recibió la orden de un sujeto al que apodan "el quien es el líder de la 
organizacián delictiva "Guerreros Unidos" señalo que el le dijo a 

"esas mamadas no le gustaban ahí y que lo hiciera porque ya lo había ordenado 
y como va"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declaró que los policías de Iguala que participaron esa noche actuaron bajo el 

mando de que era en ese tiempo el Subdirector de la 
Policia Municipal de Igual. Líder de "Lós Bélicos".

Declaración "Jn"

“ ordenó acabar con el jale para reportarle lo sucedido al Jefe Declaración "Jh"

A las 23:19 Cámaras del C-4 de Iguala registran 3 camionetas pick up de la policía 

municipal de cocula llevando a estudiantes normalistas a bordo, para ser entregados a 
una persona conocida como " quien los dejó bajo custodia de "

En reporte del 5 de octubre se menciona que: La Fiscalía General revela la participación 

de y su orden de llevar a los estudiantes con " y/o 
"

Expediente de 
SEDENA

Es evidente la instrucción de desaparecer a 

los estudiantes, de acuerdo con varias 
conversaciones entre “ y “

integrante de Guerreros Unidos, asi como 
entre “ y quien se entiende fuera un 

mando en Guerreros Unidos apodado “el 
quien señala que por órdenes de 

arriba tienen que desaparecer a los 
estudiantes, porque no saben “quién es 

quien y dice que se está calentando 
la plaza demasiado” (sic).

Metadatos:
Archivo:

 Creación:  

02:40 Horas
El “Gil”, le dice a “el Chino” que “necesito que 

estés muy atento a todo todo lo que vean 
raro tu y tus halcones” (sic), “todo si es de 
nuestra gente no ai pedo” (sic), “si sabes 

quién es la gente de valladares verdad?” (sic), 
“bueno con ellos no ai lío” (sic), “ellos van a 

dar el Apollo fijate bien lo que se va a hacer 
para no estar escribiendo” (sic) a lo que el “el 
Chino” responde “si patron deje me les digo” 

(sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5694.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

De acuerdo a una conversación sostenida 
entre Yaza (presuntamente hija de José Luis 

Abarca) y su amiga Karen, (quien se presume 
fuera la pareja de “el Chino”, bombero de 

protección civil, jefe de halcones de 

Guerreros Unidos y principal centro de 
comunicación), “Yaza” le dice a “Karen”: “wey 

todo por culpa de esos pinches nacos 
estudiantes. Te das cuenta” (sic), a lo que 

“Karen” le contesta “lo se amiga, solo vinieron 

a arruinar todo, Ai un bien de desastre por su 
culpa” (sic). “Yaza” continúa, “ya se, pero poes 

aber si se pasa todo, ya como quiera mis 
papas están en eso” (sic) señala “que los 

nacos, esos venían a hacer desastre aquí y mi 
papá se enojo” (sic), agrega “pero yo escuche 
en la casa que venían otros nacos, de los que 
no pueden entrar aquí, usurpando wey que 
eran estudiantes también” (sic) y concluye 

diciendo “poes que, ya solo al último mi papá 

estaba bien enojado y estaba diciendo que 
recuperen la mercancía y me chingan a 

todos a discreción, y dije a caray nunca había 
visto a mi papá tan molesto” (sic).

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20140927-

030225_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-27 

03:06:14
Archivo: Screenshot_20140927-

030233_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-27 

Archivo: 
Creación:  

Archivo: 
Creación:

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Destaca la conversación obtenida de la intervención de la DEA, vía mensajes de texto 
realizada entre dos miembros de “Guerreros Unidos” identificados con elnombre de 

usuario " y " uno de estos mensajes registrado a las 13:18 del 27 de 
septiembre 

de 2014, señala: “yaestan hasiendo eso van a tapar todooo las entradas”.  
segundo mensaje registrado a las 13:24 dice: “´Por hay alerta a No se vallan 

a querer venir por Huitzuco y que por radio anunsien que reporten a”, cuatro minutos 
después a las 13:28, se tiene el registro de un tercer mensaje que señala 

De acuerdo con “ los policías que transportaron a los detenidos dijeron que: 
“…eran sicarios de “Los Rojos” y estudiantes de Ayotzinapa…”. Mencionó también que 

algunos de los detenidos venían amarrados con mecate, otros esposados, que algunos 
iban golpeados y ensangrentados y que, entre él, los agentes de la Policía Municipal “

o “ (a) “  o “  y (a) 
“ , comenzaron a subir a la camioneta de tres y media toneladas a los normalistas y 
que, conforme los iban subiendo, a quienes traían esposas se las quitaban y que, una vez 

arriba de la plataforma de la camioneta de tres y media toneladas, los acomodaron 
acostados, como costales unos boca abajo y otros de lado, formando una especie de 

torre, unos encima de otros hasta subir a todos los estudiantes.

Informe CNDH

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

responde: "OK YA LOS SUELTO. OK SON21 PERSONAS E EL AUTOBUS Q VA 
ASALIR. YA LO SUELTO PONGANSE PILAS LOS DE LAS CAMAS. YA SE ESTANSOTANDO 

LOS DEL AUTOBIUSPAQ LOS REVIENTEN USTEDES"

Expediente de 
SEDENA

El único que decide que hacer es “ quien le ordena a “ y, por su parte, “El 
realiza los levantones, pero solo sigue órdenes.

Declaración "Pz"

En una entrevista señala que el del pedo es este y el segundo, ellos son los que 

hicieron todo el puto desmadre. Ellos estaban en su rancho y le dan la orden a este guey 
de para que el entregue

Testimonio "M"

Es de resaltar que no existe actividad relevante de comunicaciones entre las 00:00 horas 
y las 06:00 de la mañana del 27 de septiembre en Cocula por parte de integrantes de 
Guerreros Unidos, situación que contradice uno de los supuestos de la denominada 

Verdad Histórica, en particular el relacionado con el traslado de los normalistas de 

al vertedero de Cocula durante la noche del 26 o madrugada del 27 de 
septiembre. 

 
Resalta la concentración de actividades en Iguala, en particular, durante la madrugada y 
hasta las 10:00 horas del 27 de septiembre. Destaca la permanente actividad telefónica al 

interior del municipio de Iguala, de " de 
y de "

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

Le encargó al que se hiciera cargo de todo, entrevistas y de darles piso, que 
destruyera todo, quemara celulares y pertenencias de los detenidos ya que esa había sido 

las instrucción que transmitió y ordenó porque eran de los contras
Declaración "Cp"

refiere en una entrevista que fueron y el ese día andaban bien 

drogados
Testimonio "S"

02:40 Horas
El “ le dice a “ que “necesito que 

estés muy atento a todo todo lo que vean 
raro tu y tus halcones” (sic), “todo si es de 
nuestra gente no ai pedo” (sic), “si sabes 

quién es la gente de verdad?” (sic), 
“bueno con ellos no ai lío” (sic), “ellos van a 

dar el Apollo fijate bien lo que se va a hacer 
para no estar escribiendo” (sic) a lo que el “  

responde “si patron deje me les digo” 

(sic).

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" identifica a una persona apodada " quien es sicario y tiene la plaza en 
Santa Teresa, dice saber dónde se encuentran enterrados los cuerpos de los estudiantes. 
" declara que una persona podada " petenecía a la célula de sicarios de " Otros testimonios

En su declaración señala que " le platica que dentro de la 
organización de GU el tenía la responsabilidad de supervisar dos autobusus, uno marca 

Volcan o Vulcano y el otro Estrella sin recordar el color, ambos autobuses cargaban droga 
(heroina o cocaina) a la cual denominaban China white, se enviaba a  Estados Unidos y en 

esos mismos autobuses regresaba e dinero.

Declaración "PL"

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

Hipotesisa circuntancial de la CNDH:  que algún o algunos de los autobuses en que 
aquella noche fatídica se desplazaban los normalistas, llevaban un cargamento de droga. Informe CNDH

Reporte del 8 de octubre que por su probable participación en los hechos elementos de 
la AIC y SEMAR detuvieron a  

y "

Expediente de 
SEDENA

Se investiga el trasiego de drogas en camiones, sin embargo no se especifica como un 
móvil del ataque y la desaparición de los estudiantes. Declaraciones

Señala que le dice que es mentira la versión del quinto autobús lleno de 
cocaína, pues los autobuses se modifican y abastecen de esta sustancia en Testimonio "F"

La opacidad de la existencia de este autobús [5to autobús], las contradicciones evidentes 
del testimonio del chofer, así como una carta encontrada con su firma que confirma el 

testimonio de los normalistas, fueron parte de las cuestiones que llevaron al GIEI a 
plantear una hipótesis del caso que debía ser investigada. Esta hipótesis es la posibilidad 

de que dicho autobús podría haber sido un medio de transporte de la heroína que se 
produce en la zona, lo que podría explicar el nivel del operativo dirigido a no dejar salir los 
autobuses, al cerco en la carretera que se muestra en este estudio y la agresión creciente 
contra ellos, con la desaparición forzada de los normalistas y el ataque masivo contra el 

autobús de Los Avispones. (pág. 16) 

 
Para el GIEI el conjunto de la acción muestra un modus operandi coordinado para evitar 

la huida de los autobuses. (pág. 17) 

 
... existen investigaciones adelantadas en contra de la organización criminal Guerreros 

Unidos, en Estados Unidos. La Fiscalía del Estado Ilinois el 8 de diciembre de 2014, 
presentó un caso contra su cuñado y otros. De acuerdo 

con la Fiscalía de Chicago, importó narcóticos, heroína y cocaína de México a Illinois, 
a menudo escondiendo los narcóticos en autobuses comerciales de pasajeros que 

viajaron de México a Chicago 3. (pág. 162)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Días después de los hechos 
A través de mensajes, (pareja de “

le comenta a la esposa de 
(a) “ (participante 

en la desaparición de los estudiantes) que ha 

escuchado que en los camiones guardaban 
droga y que el primo de “el y otros 

que venían en el autobús venían a robar la 

droga y a sondear el movimiento en Iguala.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

La utilización de autobuses para el traslado de estupefacientes era del conocimiento de 
las autoridades en aquella época. Había antecedentes inmediatos en relación con la 

hipótesis del tráfico a travpes del 5° bus. Desde noviembre de 2014, poco después de los 
hechos, existía evidencia documental en SEDENA de la utilización de buses responsables 

de GU encargados de dichas modificaciones para el trasporte. La evidencia de 
interceptaciones telefónicas en Chicago mostraba relación del pin de la BlackBerry de la 

persona que se encargaba de dichas modificaciones y llamadas el 26 y 27 de septiembre 
de 2014 con Illinois. 

 
Mensajes de los pines identificados a partir del 27 de septiembre de 2014: (

Se nos metieron los contras kon los ayiosinpas y hubo una 
vergaseraaaa. 

 
Otra comunicación del 27/09/2014, a las 21: 10 entre y 

Un pedonón en la bande, Se quisieron meter. 
Híjole póngalos cabrones a todos al. Pero ya está bien todo, son los de Chilpo del 

No ya arraigaron a los munis y les quiere hacer pedo. 
De Chilpo y A la chingada pues que se cuadre bien los demás 

paq. Que vean que no está sólo ahí. 

Si estamos extremando precauciones.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara que el colaboró en la detención y entrega de 
algunos muchachos a y a los 

"Los Tilos".

Declaración "Jn"

Aproximadamente a las 00:30 h salen del batallón a bordo de dos camionetas tipo 

Cheyenne, con 6 elementos cada una. La camioneta en la que iba el declarante la iba 
conduciendo el soldado de infantería de copiloto iba y otros 5 elementos 

en la batea de la camioneta. En la otra camioneta iba al mando el 
 

Los elementos que salieron también acudieron a la base de la policía municipal de Iguala 
a buscar su moto que dejó en el "puente del chipote"

Declaración "E"

Como a las 00 h con cinco o diez minutos me ordenó que le comuicara al 
que se preparara para salir, y que con el personal disponible se 

organizara una fuerza al mando del para salir a revisar al interior y las 

inmediaciones de la ciudad de lguala, y realizar reconocimientos y verificar si se 
encontraba gente armada, una vez organizado el personal militar, salio el 

aproximadamente a las 00:15 h.

Declaración "Bc"

El se dirigió a la Comandancia de la Policía Preventiva 

Municipal de Iguala, lugar al que arribaron aproximadamente a las 00:55 horas, del 27 de 
septiembre de 2014

Informe CNDH

El oficial de barandillas asegura que estuvieron 15 minutos haciendo una 
inspección completa del lugar y preguntando por una moto blanca 170 . También señaló 
que el llegó mucho antes, a las 23:30 horas a la comisaría, saliendo de la misma 

a las 23:45. Sin embargo, en el testimonio del no hay referencia a este hecho. 
(pág. 91)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

En la noche del 26 y 27 de septiembre de 2014, el lideró un recorrido por 

lugares con gran trascendencia en los hechos, como el Palacio de Justicia, Juan N 
Álvarez, Hospital Cristina y Barandillas de la Policía Municipal. A este último lugar  levaron 
a un grupo de jóvenes detenidos que luego serían desaparecidos. Él omitió haber estado 

en Barandillas tanto en sus reportes como en su primera declaración ante las 

autoridades ministeriales, solo reconociendo esto de forma parcial tras el primer informe 
del GIEI que señalaba dicho paso por barandillas. (pag. 18)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

Sale del 27 batallón al mando de un fuerza de reacción alrededor de las 00:30 h a 
patrullar las inmediaciones de la ciudad de Iguala, esto por órdenes del Declaración "Jm"

Días después de los hechos 
A través de mensajes, Karen (pareja de “el 
Chino”) le comenta a la esposa de Carlos 

Pascual Cervantes (a) “el Pollo” (participante 
en la desaparición de los estudiantes) que ha 

escuchado que en los camiones guardaban 
droga y que el primo de “el Cochiloco” y otros 

que venían en el autobús venían a robar la 

droga y a sondear el movimiento en Iguala.

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141021-

075714_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-21 

07:07:14

23:24 
“ le escribe a quien aparece 

registrado como “ “le estoy 
marcando mando gente al centro”, “xke me 

están avisando pero no vierno si era gente de 
usted” a lo que el “ responde 

“afirma voy ala base municipal a checar 
si ai estudiantes detenidos avisa que soy yo”.

Metadatos:
Archivo: 

| Creación:  

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El caso de los 43 estudiantes de la normal Isidro Burgos de Ayotzinapa se da bajo el 
mandato de el 26 y 27 de septiembre de 2014. La policía municipal 

depende directamente del alcalde, y la estatal del Gobernador. Mandos y miembros de 
ambas policías estuvieron implicados en el caso. 

 
La utilización de autobuses para el traslado de estupefacientes era del conocimiento de 

las autoridades en aquella época. Había antecedentes inmediatos en relación con la 
hipótesis del tráfico a través del 5° bus. Desde noviembre de 2014, poco después de los 

hechos, existía evidencia documental en SEDENA de la utilización de buses responsables 

de GU encargados de dichas modificaciones para el trasporte. La evidencia de 
interceptaciones telefónicas en Chicago mostraba relación del pin de la BlackBerry de la 

persona que se encargaba de dichas modificaciones y llamadas el 26 y 27 de septiembre 
de 2014 con Illinois.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara que la orden venía así por que eran estudiantes y no querían que se 
calentara el área, que unos eran infiltrados y otros no. Testimonio "B"

" declara en inspección de campo: "porque ya estaba todo el pedo encima, ya nos 
habían visto a todos, ya sabían que la policía estaba metida también, ¿Cómo dejarlos ir? 
La instrucción fue de chingarlos a todos, eso fue lo que dijeron (...) pues a nosotros nos 

radió y a le dijo yo pienso que fue o fue gente de más 
arriba, no sé”

Testimonio "

" refiere que " fue uno de los que dio instrucciones sobre la desaparición 

de estudiantes la noche de los hechos. 
" declaró que " , por instrucciones de los 

dio la indicación de "pártanles la madre", asumiendo la dirección del 

operativo.

Testimonio "N"

Días despues le dijo a que ya les había dado piso a todo ese mismo día, 

porque se estaba calentando la plaza.
Declaración "Cu"

El procurador dio a conocer que fue la principal operadora 
del grupo G.U. Que policías de Iguala y Cocula llevaron a cabo el levantamiento de los 

estudiantes

Expediente de 
SEDENA

Entre las informaciones anónimas recibidas se encuentra una del 2 de octubre de 2014, 

en la que se denuncia al subdirector de la Pol. Prev. Mpal . 
por haber ordenado a los policías municipales de Iguala el ataque contra los estudiantes, 

recibió la orden de un sujeto al que apodan "el quien es el líder de la 
organizacián delictiva "Guerreros Unidos" señalo que el le dijo a 

"esas mamadas no le gustaban ahí y que lo hiciera porque ya lo había ordenado 
y como va"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declaró que los policías de Iguala que participaron esa noche actuaron bajo el 

mando de que era en ese tiempo el Subdirector de la 
Policia Municipal de Igual. Líder de "Lós Bélicos".

Declaración "Jn"

“ ordenó acabar con el jale para reportarle lo sucedido al Jefe Declaración "Jh"

A las 23:19 Cámaras del C-4 de Iguala registran 3 camionetas pick up de la policía 

municipal de cocula llevando a estudiantes normalistas a bordo, para ser entregados a 
una persona conocida como " quien los dejó bajo custodia de "

En reporte del 5 de octubre se menciona que: La Fiscalía General revela la participación 

de y su orden de llevar a los estudiantes con " y/o 
"

Expediente de 
SEDENA

Es evidente la instrucción de desaparecer a 

los estudiantes, de acuerdo con varias 
conversaciones entre “ y “

integrante de Guerreros Unidos, asi como 
entre “ y quien se entiende fuera un 

mando en Guerreros Unidos apodado “el 
quien señala que por órdenes de 

arriba tienen que desaparecer a los 
estudiantes, porque no saben “quién es 

quien y dice que se está calentando 
la plaza demasiado” (sic).

Metadatos:
Archivo:

 Creación:  

02:40 Horas
El “Gil”, le dice a “el Chino” que “necesito que 

estés muy atento a todo todo lo que vean 
raro tu y tus halcones” (sic), “todo si es de 
nuestra gente no ai pedo” (sic), “si sabes 

quién es la gente de valladares verdad?” (sic), 
“bueno con ellos no ai lío” (sic), “ellos van a 

dar el Apollo fijate bien lo que se va a hacer 
para no estar escribiendo” (sic) a lo que el “el 
Chino” responde “si patron deje me les digo” 

(sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5694.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

De acuerdo a una conversación sostenida 
entre Yaza (presuntamente hija de José Luis 

Abarca) y su amiga Karen, (quien se presume 
fuera la pareja de “el Chino”, bombero de 

protección civil, jefe de halcones de 

Guerreros Unidos y principal centro de 
comunicación), “Yaza” le dice a “Karen”: “wey 

todo por culpa de esos pinches nacos 
estudiantes. Te das cuenta” (sic), a lo que 

“Karen” le contesta “lo se amiga, solo vinieron 

a arruinar todo, Ai un bien de desastre por su 
culpa” (sic). “Yaza” continúa, “ya se, pero poes 

aber si se pasa todo, ya como quiera mis 
papas están en eso” (sic) señala “que los 

nacos, esos venían a hacer desastre aquí y mi 
papá se enojo” (sic), agrega “pero yo escuche 
en la casa que venían otros nacos, de los que 
no pueden entrar aquí, usurpando wey que 
eran estudiantes también” (sic) y concluye 

diciendo “poes que, ya solo al último mi papá 

estaba bien enojado y estaba diciendo que 
recuperen la mercancía y me chingan a 

todos a discreción, y dije a caray nunca había 
visto a mi papá tan molesto” (sic).

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20140927-

030225_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-27 

03:06:14
Archivo: Screenshot_20140927-

030233_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-27 

Archivo: 
Creación:  

Archivo: 
Creación:

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Destaca la conversación obtenida de la intervención de la DEA, vía mensajes de texto 
realizada entre dos miembros de “Guerreros Unidos” identificados con elnombre de 

usuario " y " uno de estos mensajes registrado a las 13:18 del 27 de 
septiembre 

de 2014, señala: “yaestan hasiendo eso van a tapar todooo las entradas”.  
segundo mensaje registrado a las 13:24 dice: “´Por hay alerta a No se vallan 

a querer venir por Huitzuco y que por radio anunsien que reporten a”, cuatro minutos 
después a las 13:28, se tiene el registro de un tercer mensaje que señala 

De acuerdo con “ los policías que transportaron a los detenidos dijeron que: 
“…eran sicarios de “Los Rojos” y estudiantes de Ayotzinapa…”. Mencionó también que 

algunos de los detenidos venían amarrados con mecate, otros esposados, que algunos 
iban golpeados y ensangrentados y que, entre él, los agentes de la Policía Municipal “

o “ (a) “  o “  y (a) 
“ , comenzaron a subir a la camioneta de tres y media toneladas a los normalistas y 
que, conforme los iban subiendo, a quienes traían esposas se las quitaban y que, una vez 

arriba de la plataforma de la camioneta de tres y media toneladas, los acomodaron 
acostados, como costales unos boca abajo y otros de lado, formando una especie de 

torre, unos encima de otros hasta subir a todos los estudiantes.

Informe CNDH

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

responde: "OK YA LOS SUELTO. OK SON21 PERSONAS E EL AUTOBUS Q VA 
ASALIR. YA LO SUELTO PONGANSE PILAS LOS DE LAS CAMAS. YA SE ESTANSOTANDO 

LOS DEL AUTOBIUSPAQ LOS REVIENTEN USTEDES"

Expediente de 
SEDENA

El único que decide que hacer es “ quien le ordena a “ y, por su parte, “El 
realiza los levantones, pero solo sigue órdenes.

Declaración "Pz"

En una entrevista señala que el del pedo es este y el segundo, ellos son los que 

hicieron todo el puto desmadre. Ellos estaban en su rancho y le dan la orden a este guey 
de para que el entregue

Testimonio "M"

Es de resaltar que no existe actividad relevante de comunicaciones entre las 00:00 horas 
y las 06:00 de la mañana del 27 de septiembre en Cocula por parte de integrantes de 
Guerreros Unidos, situación que contradice uno de los supuestos de la denominada 

Verdad Histórica, en particular el relacionado con el traslado de los normalistas de 

al vertedero de Cocula durante la noche del 26 o madrugada del 27 de 
septiembre. 

 
Resalta la concentración de actividades en Iguala, en particular, durante la madrugada y 
hasta las 10:00 horas del 27 de septiembre. Destaca la permanente actividad telefónica al 

interior del municipio de Iguala, de " de 
y de "

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

Le encargó al que se hiciera cargo de todo, entrevistas y de darles piso, que 
destruyera todo, quemara celulares y pertenencias de los detenidos ya que esa había sido 

las instrucción que transmitió y ordenó porque eran de los contras
Declaración "Cp"

refiere en una entrevista que fueron y el ese día andaban bien 

drogados
Testimonio "S"

02:40 Horas
El “ le dice a “ que “necesito que 

estés muy atento a todo todo lo que vean 
raro tu y tus halcones” (sic), “todo si es de 
nuestra gente no ai pedo” (sic), “si sabes 

quién es la gente de verdad?” (sic), 
“bueno con ellos no ai lío” (sic), “ellos van a 

dar el Apollo fijate bien lo que se va a hacer 
para no estar escribiendo” (sic) a lo que el “  

responde “si patron deje me les digo” 

(sic).

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y rnetadatos Coincidencia Fuente(s) 

-- - - 

Informe CNDH 

Declaración "E" 

Declaración "Jn" 

Declaración "Be" 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 1 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 111 - 

- 
- 
- 

-- 

- 

-- 
- - 

- 

- 

- 

- 
- 

-- 
23:24 

- 
-- 

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV 

Declaración "Jm" 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En la noche del 26 y 27 de septiembre de 2014, el lideró un recorrido por 

lugares con gran trascendencia en los hechos, como el Palacio de Justicia, Juan N 
Álvarez, Hospital Cristina y Barandillas de la Policía Municipal. A este último lugar  levaron 
a un grupo de jóvenes detenidos que luego serían desaparecidos. Él omitió haber estado 

en Barandillas tanto en sus reportes como en su primera declaración ante las 

autoridades ministeriales, solo reconociendo esto de forma parcial tras el primer informe 
del GIEI que señalaba dicho paso por barandillas. (pag. 18)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

La extracción de los estudiantes, de acuerdo con habría sido alrededor de las 

23:30 horas. 
 

El análisis de los registros de comunicaciones confirma el movimiento, tanto de policías 
de Iguala como de Cocula hacia la antena de Villa de Guadalupe, la más cercana a Loma 
de los Igualmente confirman la presencia de “ “el e 

integrantes de Guerreros Unidos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

Según la declaración de estuvo aproximadamente en las primeras 
horas del 27 de septiembre en la barandilla, esto por órdenes de sus superiores con el fin 

de buscar la moto del soldado la cual dejó parada cuando 
observó a los policías municipales en el evento frente al Palacio de Justicia.

Declaración "Jm"

00:40 Al efectuar reconocimientos por la ciudad, el localizó dos cuerpos 
sin vida ( y obre el anillo periférico y Juan N. 

Álvarez. (Permaneciendo hasta las 06:00). 

Otro reporte dice que a las 01:07 El soldado de inf. recibe una 
llamada del para indicar que en la clínica Cristina se 

encontraban personas con armas, recibiendo la orden de verificar la información, en el 
traslado se percató de dos cuerpos soin vida en la calle Juan N. Álvarez.

Expediente de 
SEDENA

Al llegar al crucero de Juan N. Álvarez se percató que se encuentra bloqueada la calle por 
un autobús, así como dos cuerpos inertes tirados sobre el esfalto, pero no se detiene en el 

crucero porque la orden fue dirigirse a verificar si en el hospital Cristina había gente 

armada. Posteriormente se le orden dar seguridad perimetral donde se encontraban los 
cuerpos.

Declaración "Jm"

Cuando iban de regreso recibe una llamada a su celular del 
aproximadamente a las 00:30 h, para que le notificara al que había 

entrado un reporte al C4 de sujetos armados en el interior del hospital Cristina, por lo que 
se trasladaron a dicho lugar. En su traslado se percataron que había tres autobuses 

estacionados a media calle de la Juan N. Álvarez esquina con periférico norte y en esa 

misma calle se encontraban dos cuerpos del sexo masculino sin vida tirados.  Los dos 
individuos tenían aproximadamente 25 años de edad, en el lugar había mucha sangre y 

casquillos percutidos de armas largas como son R-15 Y AK-47, así como casquillos 
percutidos de 9 mm. Dos de los autobuses eran “Costa Line” y otro más era “Estrella de 

Oro”, y todos presentaban impactos por proyectil de arma de fuego.

Declaración "E"

De acuerdo a declaraciones, a las 00:15 comienza la conferencia de prensa, en la cual 
también participan maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación 

de Guerrero (CETEG). 
 

Llegando en diversos vehículos sobre Periférico Norte, integrantes de Guerreros Unidos 

atacan con armas de fuego a los presentes en la conferencia.  
 

En dichos hechos pierden la vida los normalistas y 
quienes acababan de llegar a Iguala en el contingente de apoyo 

procedente de Tixtla.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

23:56 
El “capitán crespo” le dice a “el Chino”, “en 

base municipal no allamos a nadie y los 
camiones los chocamos a fondo”, a lo que “el 

Chino responde”, “enterado”.

Metadatos:
Archivo: 7d904af1-e2d9-43f4-8428-

48544759d172.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: ef918f7b-5ed7-4941-a3bf-

b43bb0f971f3.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54

23:51 horas del 26 de septiembre 
El “Capitán le menciona por mensaje 
a “ que “ai dos pendejos estudiantes 
tirados aquí en alvarez esquina ya están casi 
muertos” “avisa a negro” (sic). Este mensaje 

confirma la omisión por parte de los 
elementos del ejército, e incluso hasta su 

participación en la propia desaparición de los 

estudiantes. Se advierte una diferencia de 
horarios entre los mensajes y las 

declaraciones.

Metadatos:
Archivo: 95f055ff-7852-4c98-82f9-

e44ef761895d.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: ef918f7b-5ed7-4941-a3bf-

b43bb0f971f3.JPG | Creación: 2022-08-07 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

( y al ( La 
investigación surge al parecer porque en la Revista Proceso se publica una nota de 

prensa titulada "lguala: La historia 
no oficial", en la que se afirmaba que el se habría entrevistado con el Juez de 

Barandilla del Municipio de Iguala, entre las 23h00 del 26 de septiembre a las 00h00  del 
27 de septiembre de 2014, inspeccionando las instalaciones. 

 
En 2020 el señala: "y a la altura del puente peatonal nos dirigimos a la 

comandancia de la Policía Municipal (Barandillas) en ese lugar nos detuvimos y fuimos a 

dar seguridad a una distancia de 15 metros aproximadamente y en ese lugar no 
estuvimos más de tres minutos exagerando sin saber a qué fuimos a ese lugar..."

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara: “Ahí los repartieron en la comandancia, ahí en banderillas, ahí dijeron que 
para donde se iban a ir, quien y quien los iba a trasladar”, “no todos porque a unos ya se 
los habían llevado, pero la mayoría los metieorn a la comandancia, ya de ahí hablaron. Y 

pues te vas a llevar estos, estos y estos y el agarra a su gente y se 
va”

Testimonio "

A las 00:20 Se ordenó una segunda fuerza de reacción al  mando del  
para reforzar al personal militar que se encontraba en Santa Teresa. 

En los patrullamientos localizaron un autobús con vestigios de destrozas y una grua 

acudiendo a remolcarlo. 
A las 00:30 sale con el 

(pelotón de información) con el fin de efectuar patrullamientos en las salidas de la ciudad 

con la orden de no confrontar a los estudiantes debido a a que el soldado
presenció el evento del edificio del distrito judicial, al llegar se percataron que 

había un autobús con llantas ponchadas y ventanas rotas.

Expediente de 
SEDENA

Al llegar al palacio de justicia, el autobús estaba en el lugar, pero ya no se encontraba 
nadie más que dos civiles con una grúa haciendo las maniobras de remolque para 

llevarse el autobús.  Estuvieron en el lugar como 5 minutos y se retiraron.
Declaración "E"

Aprox. 00:30 h recibe la instrucción del coron el de recuperar la 

moto de propiedad del soldado  
Aprox. 00:40 sobre el periférico al entronque de la salida hacia Chilpancingo, a la altura 

donde se encuentra el edificio del poder judicial, se encuentró un autobús, se encontraba 
en proceso de maniobra para subir en la grúa "

A las 00:55 llegan a las instalaciones de la policía municipal "barandillas" fueron a buscar 

la moto de sin resultados positivos.

Declaración "Jm"

Como a las 00:30 lnforma el que se encuentra un autobús fente al 
palacio de justicia de lguala con impactos de armas de fuego, el cual se encontraba vacío, 

y ya lo estaban remolcando con una grúa.
Declaración "Bc"

El oficial de barandillas asegura que estuvieron 15 minutos haciendo una 
inspección completa del lugar y preguntando por una moto blanca 170 . También señaló 
que el llegó mucho antes, a las 23:30 horas a la comisaría, saliendo de la misma 

a las 23:45. Sin embargo, en el testimonio del no hay referencia a este hecho. 
(pág. 91)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

23:24 
“El Chino” le escribe a quien aparece 

registrado como “capitan crespo”, “le estoy 
marcando mando gente al centro”, “xke me 

están avisando pero no vierno si era gente de 
usted” a lo que el “capitan crespo” responde 

“afirma chino voy ala base municipal a checar 
si ai estudiantes detenidos avisa que soy yo”.

Metadatos:
Archivo: 7d904af1-e2d9-43f4-8428-

48544759d172.JPG | Creación: 2022-08-07 
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23:56 
El “ le dice a “  “en 

base municipal no allamos a nadie y los 
camiones los chocamos a fondo”, a lo que “

responde”, “enterado”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

 
Los estudiantes comenzaron a bajar, corrieron y lograron asegurar a 17, los subieron a sus 

camionetas y los llevaron a la casa de seguridad en los mataron de inmediato 
porque no se sometían. Al ser más en número, “El dio la instrucción de “darles 

piso”. Algunos fueron asesinados con un “tiro de gracia” en la cabeza y otros a golpes ya 

que se pusieron muy violentos cuando estaban secuestrados.  Al parecer usaron la 
excavadora para enterrarlos en que tienen, a 7 de ellos los quemaron 

por instrucción de “El 

Declaración "Z"

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área".

Testimonio "B"

“ ordenó acabar con el jale para reportarle lo sucedido al Jefe Declaración "Jh"

(a) “ señaló que después de interrogar a “El 
“ “ “ “ y “ dispararon las armas de fuego 

“cortas” que llevaban, hacia donde estaban “amontonados todos los estudiantes, 
incluyendo al ‘ -“ refirió que fueron “ y “ quienes le 
dispararon a “El que a los aproximadamente 20 a 25 estudiantes normalistas 

que se encontraban en la parte de arriba del basurero los privaron de la vida 
disparándoles en la cabeza.  

según “ ordenó a los demás del grupo delincuencial 
que estaban en el sitio, que llevaran a los estudiantes -“paquetes vivos” les llamaron-, a la 

parte baja del Vertedero, donde ya se encontraba una “plancha de piedras

Informe CNDH

El único que decide que hacer es “ quien le ordena a “ y, por su parte, “El 
realiza los levantones, pero solo sigue órdenes.

Declaración "Pz"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En una entrevista señala que el del pedo es este y el segundo, ellos son los que 

hicieron todo el puto desmadre. Ellos estaban en su rancho y le dan la orden a este guey 
de para que el entregue

Testimonio "M"

Le encargó al que se hiciera cargo de todo, entrevistas y de darles piso, que 
destruyera todo, quemara celulares y pertenencias de los detenidos ya que esa había sido 

las instrucción que transmitió y ordenó porque eran de los contras
Declaración "Cp"

refiere que " fue uno de los que dio instrucciones sobre la desaparición de 

estudiantes la noche de los hechos.
Testimonio "N"

refiere en una entrevista que fueron y el ese día andaban bien 

drogados
Testimonio "S"

 
Los estudiantes comenzaron a bajar, corrieron y lograron asegurar a 17, los subieron a sus 

camionetas y los llevaron a la casa de seguridad en los mataron de inmediato 
porque no se sometían. Al ser más en número, “El dio la instrucción de “darles 

piso”. Algunos fueron asesinados con un “tiro de gracia” en la cabeza y otros a golpes ya 

que se pusieron muy violentos cuando estaban secuestrados.  Al parecer usaron la 
excavadora para enterrarlos en que tienen, a 7 de ellos los quemaron 

por instrucción de “El 

Declaración "Z"

03:12 horas
le dice a “ “se están aciendo 

bolas  anda todo bruto ya no ai tiempo 
ya que empiecen a dormirlos o si ya lo isieron 

esta bien sino ya dile a ala gente que no 
quiero” (sic), “ni uno vivo ninguno y no quiero 
pendejadas” (sic) a lo que “  responde 
“no patron yo checo ke todo valla bien” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

03:13 horas 
“ le dice a “ “diles a todos 

que se encargen de desaparecer a esa bola 
de cabrones qe aber como le hacen son 

ordenes de arriba por que no sabemos quién 
es quien y el patrón dice que se está 

calentando la plaza demasiado diles todos tal 
cual te lo estoy diciendo dile a chuky. pato. 

wasaco que organizan a su gente ya 
hablamos con los municicochos de huizo y 
cocula ya todos estan avisados que les den 

paso que se muevan en las clonadas por si ai 
pedo les caiga la bronca a ellos les vamos a 
dar 5 mil pesos extras en la nómina si hacen 

todo el trabajo bien”, (sic) “ustedes 

coordinence nosotros nos vamos a mover de 
la cuna” (sic), “quiero que me informes las 

novedades” (sic), a lo que “el Chino” le 
responde, “ok jefe orita paso su recado estoy 

pendiente”(sic).

Metadatos:
Archivo: 64318e5a-5198-440f-853e-

26d4232be661.JPG | Creación: 2022-03-29 

13:59:38

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Entre las informaciones anónimas recibidas se encuentra una del 2 de octubre de 2014, 

en la que se denuncia al subdirector de la Pol. Prev. Mpal . 
por haber ordenado a los policías municipales de Iguala el ataque contra los estudiantes, 

recibió la orden de un sujeto al que apodan "el quien es el líder de la 
organizacián delictiva "Guerreros Unidos" señalo que el le dijo a 

"esas mamadas no le gustaban ahí y que lo hiciera porque ya lo había ordenado 
y como va"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área".

Testimonio "B"

" declara: “A uno si me enteré de que lo habían quemado pero ese se lo llevó el 
se lo llevaron rumbo a pero no sé donde lo quemaron” Testimonio "

" declaró que como a las 23:45 horas, recibió en su teléfono celular una llamada 
telefónica de “El preguntándole “quién le entregaría unos paquetes, refiriéndose 

a personas.
Informe CNDH

" dice que " participó en los retenes donde estuvo la policía 
municipal de Huitzuco, quienes también detuvieron gente.

Declaración "Jn"

“ ordenó acabar con el jale para reportarle lo sucedido al Jefe Declaración "Jh"
El único que decide que hacer es “ quien le ordena a “ y, por su parte, “El 

realiza los levantones, pero solo sigue órdenes.
Declaración "Pz"

En entrevista señala que se trae a cuatro chavos al rancho donde estaban   el 
que estaba drogado ahí con ahí van a hacer todo el desmadre. Testimonio "M"

En reporte del 5 de octubre se menciona que: La Fiscalía General revela la participación 

de y su orden de llevar a los estudiantes con " y/o 
"

Expediente de 
SEDENA

Le encargó al que se hiciera cargo de todo, entrevistas y de darles piso, que 
destruyera todo, quemara celulares y pertenencias de los detenidos ya que esa había sido 

las instrucción que transmitió y ordenó porque eran de los contras
Declaración "Cp"

Llama la atención la ausencia de comunicaciones entre las 02:00 y las 08:00 horas del 
grupo de sicarios comandados por “El e y de algunos policías de 

Iguala identificados como “Bélicos”. Dicha ausencia es interrumpida solamente por 3 
comunicaciones de "El alrededor de las 04:00 horas, volviéndose a ausentar hasta 

la mañana siguiente.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 

Iguala, Guerrero para buscar la casa [del que de acuerdo a varias de las 
declaraciones, se denomina como El GIEI estimó posible, que en ese predio, 

se hubiera llevado a cabo una reunión en donde participaron policías municipales y 

miembros de Guerreros Unidos, lo anterior derivado del cruce de diversas declaraciones 
con la información respectiva en materia de telefonía. (págs. 179-180)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

 
La investigación de uno de los lugares señalados por dicho testigo una casa en la salida 

comprobó señales en el suelo del lugar que el testigo 23 refirió como donde 
se habían llevado a cabo dichas prácticas atroces.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

02:40 Horas
El “Gil”, le dice a “el Chino” que “necesito que 

estés muy atento a todo todo lo que vean 
raro tu y tus halcones” (sic), “todo si es de 
nuestra gente no ai pedo” (sic), “si sabes 

quién es la gente de valladares verdad?” (sic), 
“bueno con ellos no ai lío” (sic), “ellos van a 

dar el Apollo fijate bien lo que se va a hacer 
para no estar escribiendo” (sic) a lo que el “el 
Chino” responde “si patron deje me les digo” 

(sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5694.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

03:06 horas 
le dice a “ “el me va a 

bajar unos paquetes para trabajarlos en la 
casa dile a que no quiero pendejadas 
que aga las cosas bien que les dijo 

(sic), a lo que “ le responde “por 

nomas ke keria todo bien echo ke nos 
desisieramos de todo kemaramos todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa
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- Declaración "Jm" 

Declaración "Be" 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 1 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En la noche del 26 y 27 de septiembre de 2014, el lideró un recorrido por 

lugares con gran trascendencia en los hechos, como el Palacio de Justicia, Juan N 
Álvarez, Hospital Cristina y Barandillas de la Policía Municipal. A este último lugar  levaron 
a un grupo de jóvenes detenidos que luego serían desaparecidos. Él omitió haber estado 

en Barandillas tanto en sus reportes como en su primera declaración ante las 

autoridades ministeriales, solo reconociendo esto de forma parcial tras el primer informe 
del GIEI que señalaba dicho paso por barandillas. (pag. 18)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

La extracción de los estudiantes, de acuerdo con habría sido alrededor de las 

23:30 horas. 
 

El análisis de los registros de comunicaciones confirma el movimiento, tanto de policías 
de Iguala como de Cocula hacia la antena de Villa de Guadalupe, la más cercana a Loma 
de los Igualmente confirman la presencia de “ “el e 

integrantes de Guerreros Unidos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

Según la declaración de estuvo aproximadamente en las primeras 
horas del 27 de septiembre en la barandilla, esto por órdenes de sus superiores con el fin 

de buscar la moto del soldado la cual dejó parada cuando 
observó a los policías municipales en el evento frente al Palacio de Justicia.

Declaración "Jm"

00:40 Al efectuar reconocimientos por la ciudad, el localizó dos cuerpos 
sin vida ( y obre el anillo periférico y Juan N. 

Álvarez. (Permaneciendo hasta las 06:00). 

Otro reporte dice que a las 01:07 El soldado de inf. recibe una 
llamada del para indicar que en la clínica Cristina se 

encontraban personas con armas, recibiendo la orden de verificar la información, en el 
traslado se percató de dos cuerpos soin vida en la calle Juan N. Álvarez.

Expediente de 
SEDENA

Al llegar al crucero de Juan N. Álvarez se percató que se encuentra bloqueada la calle por 
un autobús, así como dos cuerpos inertes tirados sobre el esfalto, pero no se detiene en el 

crucero porque la orden fue dirigirse a verificar si en el hospital Cristina había gente 

armada. Posteriormente se le orden dar seguridad perimetral donde se encontraban los 
cuerpos.

Declaración "Jm"

Cuando iban de regreso recibe una llamada a su celular del 
aproximadamente a las 00:30 h, para que le notificara al que había 

entrado un reporte al C4 de sujetos armados en el interior del hospital Cristina, por lo que 
se trasladaron a dicho lugar. En su traslado se percataron que había tres autobuses 

estacionados a media calle de la Juan N. Álvarez esquina con periférico norte y en esa 

misma calle se encontraban dos cuerpos del sexo masculino sin vida tirados.  Los dos 
individuos tenían aproximadamente 25 años de edad, en el lugar había mucha sangre y 

casquillos percutidos de armas largas como son R-15 Y AK-47, así como casquillos 
percutidos de 9 mm. Dos de los autobuses eran “Costa Line” y otro más era “Estrella de 

Oro”, y todos presentaban impactos por proyectil de arma de fuego.

Declaración "E"

De acuerdo a declaraciones, a las 00:15 comienza la conferencia de prensa, en la cual 
también participan maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación 

de Guerrero (CETEG). 
 

Llegando en diversos vehículos sobre Periférico Norte, integrantes de Guerreros Unidos 

atacan con armas de fuego a los presentes en la conferencia.  
 

En dichos hechos pierden la vida los normalistas y 
quienes acababan de llegar a Iguala en el contingente de apoyo 

procedente de Tixtla.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

23:56 
El “capitán crespo” le dice a “el Chino”, “en 

base municipal no allamos a nadie y los 
camiones los chocamos a fondo”, a lo que “el 

Chino responde”, “enterado”.

Metadatos:
Archivo: 7d904af1-e2d9-43f4-8428-

48544759d172.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: ef918f7b-5ed7-4941-a3bf-

b43bb0f971f3.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54

23:51 horas del 26 de septiembre 
El “Capitán le menciona por mensaje 
a “ que “ai dos pendejos estudiantes 
tirados aquí en alvarez esquina ya están casi 
muertos” “avisa a negro” (sic). Este mensaje 

confirma la omisión por parte de los 
elementos del ejército, e incluso hasta su 

participación en la propia desaparición de los 

estudiantes. Se advierte una diferencia de 
horarios entre los mensajes y las 

declaraciones.

Metadatos:
Archivo: 95f055ff-7852-4c98-82f9-

e44ef761895d.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: ef918f7b-5ed7-4941-a3bf-

b43bb0f971f3.JPG | Creación: 2022-08-07 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

( y al ( La 
investigación surge al parecer porque en la Revista Proceso se publica una nota de 

prensa titulada "lguala: La historia 
no oficial", en la que se afirmaba que el se habría entrevistado con el Juez de 

Barandilla del Municipio de Iguala, entre las 23h00 del 26 de septiembre a las 00h00  del 
27 de septiembre de 2014, inspeccionando las instalaciones. 

 
En 2020 el señala: "y a la altura del puente peatonal nos dirigimos a la 

comandancia de la Policía Municipal (Barandillas) en ese lugar nos detuvimos y fuimos a 

dar seguridad a una distancia de 15 metros aproximadamente y en ese lugar no 
estuvimos más de tres minutos exagerando sin saber a qué fuimos a ese lugar..."

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara: “Ahí los repartieron en la comandancia, ahí en banderillas, ahí dijeron que 
para donde se iban a ir, quien y quien los iba a trasladar”, “no todos porque a unos ya se 
los habían llevado, pero la mayoría los metieorn a la comandancia, ya de ahí hablaron. Y 

pues te vas a llevar estos, estos y estos y el agarra a su gente y se 
va”

Testimonio "

A las 00:20 Se ordenó una segunda fuerza de reacción al  mando del  
para reforzar al personal militar que se encontraba en Santa Teresa. 

En los patrullamientos localizaron un autobús con vestigios de destrozas y una grua 

acudiendo a remolcarlo. 
A las 00:30 sale con el 

(pelotón de información) con el fin de efectuar patrullamientos en las salidas de la ciudad 

con la orden de no confrontar a los estudiantes debido a a que el soldado
presenció el evento del edificio del distrito judicial, al llegar se percataron que 

había un autobús con llantas ponchadas y ventanas rotas.

Expediente de 
SEDENA

Al llegar al palacio de justicia, el autobús estaba en el lugar, pero ya no se encontraba 
nadie más que dos civiles con una grúa haciendo las maniobras de remolque para 

llevarse el autobús.  Estuvieron en el lugar como 5 minutos y se retiraron.
Declaración "E"

Aprox. 00:30 h recibe la instrucción del coron el de recuperar la 

moto de propiedad del soldado  
Aprox. 00:40 sobre el periférico al entronque de la salida hacia Chilpancingo, a la altura 

donde se encuentra el edificio del poder judicial, se encuentró un autobús, se encontraba 
en proceso de maniobra para subir en la grúa "

A las 00:55 llegan a las instalaciones de la policía municipal "barandillas" fueron a buscar 

la moto de sin resultados positivos.

Declaración "Jm"

Como a las 00:30 lnforma el que se encuentra un autobús fente al 
palacio de justicia de lguala con impactos de armas de fuego, el cual se encontraba vacío, 

y ya lo estaban remolcando con una grúa.
Declaración "Bc"

El oficial de barandillas asegura que estuvieron 15 minutos haciendo una 
inspección completa del lugar y preguntando por una moto blanca 170 . También señaló 
que el llegó mucho antes, a las 23:30 horas a la comisaría, saliendo de la misma 

a las 23:45. Sin embargo, en el testimonio del no hay referencia a este hecho. 
(pág. 91)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

23:24 
“El Chino” le escribe a quien aparece 

registrado como “capitan crespo”, “le estoy 
marcando mando gente al centro”, “xke me 

están avisando pero no vierno si era gente de 
usted” a lo que el “capitan crespo” responde 

“afirma chino voy ala base municipal a checar 
si ai estudiantes detenidos avisa que soy yo”.

Metadatos:
Archivo: 7d904af1-e2d9-43f4-8428-

48544759d172.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54

23:56 
El “ le dice a “  “en 

base municipal no allamos a nadie y los 
camiones los chocamos a fondo”, a lo que “

responde”, “enterado”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

 
Los estudiantes comenzaron a bajar, corrieron y lograron asegurar a 17, los subieron a sus 

camionetas y los llevaron a la casa de seguridad en los mataron de inmediato 
porque no se sometían. Al ser más en número, “El dio la instrucción de “darles 

piso”. Algunos fueron asesinados con un “tiro de gracia” en la cabeza y otros a golpes ya 

que se pusieron muy violentos cuando estaban secuestrados.  Al parecer usaron la 
excavadora para enterrarlos en que tienen, a 7 de ellos los quemaron 

por instrucción de “El 

Declaración "Z"

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área".

Testimonio "B"

“ ordenó acabar con el jale para reportarle lo sucedido al Jefe Declaración "Jh"

(a) “ señaló que después de interrogar a “El 
“ “ “ “ y “ dispararon las armas de fuego 

“cortas” que llevaban, hacia donde estaban “amontonados todos los estudiantes, 
incluyendo al ‘ -“ refirió que fueron “ y “ quienes le 
dispararon a “El que a los aproximadamente 20 a 25 estudiantes normalistas 

que se encontraban en la parte de arriba del basurero los privaron de la vida 
disparándoles en la cabeza.  

según “ ordenó a los demás del grupo delincuencial 
que estaban en el sitio, que llevaran a los estudiantes -“paquetes vivos” les llamaron-, a la 

parte baja del Vertedero, donde ya se encontraba una “plancha de piedras

Informe CNDH

El único que decide que hacer es “ quien le ordena a “ y, por su parte, “El 
realiza los levantones, pero solo sigue órdenes.

Declaración "Pz"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En una entrevista señala que el del pedo es este y el segundo, ellos son los que 

hicieron todo el puto desmadre. Ellos estaban en su rancho y le dan la orden a este guey 
de para que el entregue

Testimonio "M"

Le encargó al que se hiciera cargo de todo, entrevistas y de darles piso, que 
destruyera todo, quemara celulares y pertenencias de los detenidos ya que esa había sido 

las instrucción que transmitió y ordenó porque eran de los contras
Declaración "Cp"

refiere que " fue uno de los que dio instrucciones sobre la desaparición de 

estudiantes la noche de los hechos.
Testimonio "N"

refiere en una entrevista que fueron y el ese día andaban bien 

drogados
Testimonio "S"

 
Los estudiantes comenzaron a bajar, corrieron y lograron asegurar a 17, los subieron a sus 

camionetas y los llevaron a la casa de seguridad en los mataron de inmediato 
porque no se sometían. Al ser más en número, “El dio la instrucción de “darles 

piso”. Algunos fueron asesinados con un “tiro de gracia” en la cabeza y otros a golpes ya 

que se pusieron muy violentos cuando estaban secuestrados.  Al parecer usaron la 
excavadora para enterrarlos en que tienen, a 7 de ellos los quemaron 

por instrucción de “El 

Declaración "Z"

03:12 horas
le dice a “ “se están aciendo 

bolas  anda todo bruto ya no ai tiempo 
ya que empiecen a dormirlos o si ya lo isieron 

esta bien sino ya dile a ala gente que no 
quiero” (sic), “ni uno vivo ninguno y no quiero 
pendejadas” (sic) a lo que “  responde 
“no patron yo checo ke todo valla bien” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

03:13 horas 
“ le dice a “ “diles a todos 

que se encargen de desaparecer a esa bola 
de cabrones qe aber como le hacen son 

ordenes de arriba por que no sabemos quién 
es quien y el patrón dice que se está 

calentando la plaza demasiado diles todos tal 
cual te lo estoy diciendo dile a chuky. pato. 

wasaco que organizan a su gente ya 
hablamos con los municicochos de huizo y 
cocula ya todos estan avisados que les den 

paso que se muevan en las clonadas por si ai 
pedo les caiga la bronca a ellos les vamos a 
dar 5 mil pesos extras en la nómina si hacen 

todo el trabajo bien”, (sic) “ustedes 

coordinence nosotros nos vamos a mover de 
la cuna” (sic), “quiero que me informes las 

novedades” (sic), a lo que “el Chino” le 
responde, “ok jefe orita paso su recado estoy 

pendiente”(sic).

Metadatos:
Archivo: 64318e5a-5198-440f-853e-

26d4232be661.JPG | Creación: 2022-03-29 

13:59:38

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Entre las informaciones anónimas recibidas se encuentra una del 2 de octubre de 2014, 

en la que se denuncia al subdirector de la Pol. Prev. Mpal . 
por haber ordenado a los policías municipales de Iguala el ataque contra los estudiantes, 

recibió la orden de un sujeto al que apodan "el quien es el líder de la 
organizacián delictiva "Guerreros Unidos" señalo que el le dijo a 

"esas mamadas no le gustaban ahí y que lo hiciera porque ya lo había ordenado 
y como va"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área".

Testimonio "B"

" declara: “A uno si me enteré de que lo habían quemado pero ese se lo llevó el 
se lo llevaron rumbo a pero no sé donde lo quemaron” Testimonio "

" declaró que como a las 23:45 horas, recibió en su teléfono celular una llamada 
telefónica de “El preguntándole “quién le entregaría unos paquetes, refiriéndose 

a personas.
Informe CNDH

" dice que " participó en los retenes donde estuvo la policía 
municipal de Huitzuco, quienes también detuvieron gente.

Declaración "Jn"

“ ordenó acabar con el jale para reportarle lo sucedido al Jefe Declaración "Jh"
El único que decide que hacer es “ quien le ordena a “ y, por su parte, “El 

realiza los levantones, pero solo sigue órdenes.
Declaración "Pz"

En entrevista señala que se trae a cuatro chavos al rancho donde estaban   el 
que estaba drogado ahí con ahí van a hacer todo el desmadre. Testimonio "M"

En reporte del 5 de octubre se menciona que: La Fiscalía General revela la participación 

de y su orden de llevar a los estudiantes con " y/o 
"

Expediente de 
SEDENA

Le encargó al que se hiciera cargo de todo, entrevistas y de darles piso, que 
destruyera todo, quemara celulares y pertenencias de los detenidos ya que esa había sido 

las instrucción que transmitió y ordenó porque eran de los contras
Declaración "Cp"

Llama la atención la ausencia de comunicaciones entre las 02:00 y las 08:00 horas del 
grupo de sicarios comandados por “El e y de algunos policías de 

Iguala identificados como “Bélicos”. Dicha ausencia es interrumpida solamente por 3 
comunicaciones de "El alrededor de las 04:00 horas, volviéndose a ausentar hasta 

la mañana siguiente.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 

Iguala, Guerrero para buscar la casa [del que de acuerdo a varias de las 
declaraciones, se denomina como El GIEI estimó posible, que en ese predio, 

se hubiera llevado a cabo una reunión en donde participaron policías municipales y 

miembros de Guerreros Unidos, lo anterior derivado del cruce de diversas declaraciones 
con la información respectiva en materia de telefonía. (págs. 179-180)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

 
La investigación de uno de los lugares señalados por dicho testigo una casa en la salida 

comprobó señales en el suelo del lugar que el testigo 23 refirió como donde 
se habían llevado a cabo dichas prácticas atroces.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

02:40 Horas
El “Gil”, le dice a “el Chino” que “necesito que 

estés muy atento a todo todo lo que vean 
raro tu y tus halcones” (sic), “todo si es de 
nuestra gente no ai pedo” (sic), “si sabes 

quién es la gente de valladares verdad?” (sic), 
“bueno con ellos no ai lío” (sic), “ellos van a 

dar el Apollo fijate bien lo que se va a hacer 
para no estar escribiendo” (sic) a lo que el “el 
Chino” responde “si patron deje me les digo” 

(sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5694.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

03:06 horas 
le dice a “ “el me va a 

bajar unos paquetes para trabajarlos en la 
casa dile a que no quiero pendejadas 
que aga las cosas bien que les dijo 

(sic), a lo que “ le responde “por 

nomas ke keria todo bien echo ke nos 
desisieramos de todo kemaramos todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 
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telefónicas (CoVAJ) 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En la noche del 26 y 27 de septiembre de 2014, el lideró un recorrido por 

lugares con gran trascendencia en los hechos, como el Palacio de Justicia, Juan N 
Álvarez, Hospital Cristina y Barandillas de la Policía Municipal. A este último lugar  levaron 
a un grupo de jóvenes detenidos que luego serían desaparecidos. Él omitió haber estado 

en Barandillas tanto en sus reportes como en su primera declaración ante las 

autoridades ministeriales, solo reconociendo esto de forma parcial tras el primer informe 
del GIEI que señalaba dicho paso por barandillas. (pag. 18)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

En su trayecto hacia el hospital “Cristina” el llegó a las calles de Periférico 
y Juan N. Álvarez y se percató de que en el lugar se encontraban los cuerpos sin vida de 

dos personas del sexo masculino tirados sobre el asfalto -se trataba de los normalistas 
y así como tres autobuses con impactos 

de proyectiles disparados por arma de fuego

Informe CNDH

En una entrevista comenta que le mencionó que el 
trabajaba con Guerreros Unidos y esa noche se encargó de recoger los 

casquillos para encubrir a la policía
Testimonio "F"

le ordenó al dirigirse al hospital Cristina a verificar la 
presencia de gente armada, durante el traslado, le informó que sobre periférico 

norte y Juan N. Álvarez se encontraban dos personas tiradas sobre el pavimento al 
parecer habían sido privados de la vida.Posterior a la estancia en el hospital, se le ordenó 

dar seguridad al lugar donde se encontraban los cuerpos.

Declaración "Jm"

Se recibe la información de que en la calle juan N. Alvarez y periférico norte se 
encontraba un autobús y dos muertos tirados sobre la cinta asfáltica, por lo que le ordeno 

al que si no hay gente armada en el hospital Cristina se trasladaran a 
Juan N. Álvarez a dar seguridad.

Declaración "Bc"

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

23:51 horas del 26 de septiembre 
El “ le menciona por mensaje 
a “ que “ai dos pendejos estudiantes 
tirados aquí en alvarez esquina ya están casi 
muertos” “avisa a (sic). Este mensaje 

confirma la omisión por parte de los 
elementos del ejército, e incluso hasta su 

participación en la propia desaparición de los 

estudiantes. Se advierte una diferencia de 
horarios entre los mensajes y las 

declaraciones.

Metadatos:
Archivo:

Creación:  

Archivo: 
 Creación:

Según la declaración ante la PGR del comandante del Batallón 27, 
y de acuerdo con un informe desclasificado, el ejército tenía a esa hora 

información sobre lo sucedido y se puso en contacto con jefe de la 
policía municipal. (pág. 60) 

 
En el escenario de la calle Juan N. Álvarez y Periférico Norte, después del ataque sufrido, 
de la evacuación de los heridos y de la detención de los normalistas del autobús Estrella 

de Oro 1568, aproximadamente a las 23:00 horas fueron llegando al lugar algunos 
periodistas y maestros 171 que habían sido avisados por normalistas y vecinos. (pág. 93) 

 
Cuando transcurría la conferencia se produjo un nuevo ataque contra los normalistas. 
Según testigos, a las 0:30 horas pasó una camioneta blanca con antena de radio con 

varias personas y un carro modelo Icon despacio, tomando fotos de los 
normalistas. (pág. 97) 

 
En este ataque mataron a de 18 años, y a 

de 23 años 182 . Ellos acababan de llegar a bordo de las dos Urban en apoyo a los 
normalistas que habían sufrido el primer ataque. Este ataque se dio aproximadamente a 

las 0:45 horas. (pág. 98) 

 
Como ya se ha descrito en el relato de los hechos, miembros del 27 Batallón estuvieron 

presentes en varias de las escenas del crimen, especialmente en la escena del Palacio de 
Justicia, así lo refiere quien presenció lo ocurrido en este lugar: “Me percaté que los 
estudiantes que bajaban del camión la policía municipal los esposaba con las manos 

hacia atrás y en forma agresiva los tendían en el piso boca abajo ( ) opté por retirarme del 
lugar no sin antes reportarle todo lo sucedido a mi mando”. El mismo vuelve con el 

al Palacio de Justicia “pero al llegar seguía en el lugar el autobús 
Estrella de Oro pero ya no había nadie”. (págs. 193-194)

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En 2020 el señala: "avanzando sobre el mismo hasta llegar a la altura de la calle 
Juan N. Álvarez: Me percaté que había dos cuerpos tirados, no nos paramos solo vi y nos 

seguimos por la otra calle para llegar al Hospital Cristina(...)". 
 

De este ataque no aparece que se hubiera tenido información en tiempo real. 
Únicamente se registra cuando ya se habían consumado los hechos:  "0135 hs. 27 sep. 

2014, sobre Calle Juan N Álvarez, esq. con periférico norte.fueron localizados dos cuerpos 

sin vida de dos personas desconocidas, los cuales presentaban heridas de proyectil de 
armas de fuego, quienes presuntamente eran alumnos de la Escuela Normal Rural..."

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara "iba un chavo nada más, a él lo traían en la cabina ya venían dos 
policías…hacía Pemex a un lado de la COCA, ahí lo bajan y a mí me dijeron que me 

quedara. Se lo llevan hacía llegaron como cuatro en 
motocicleta… y se escuchó que ya lo habían matado al chavo. No se escuchó ningún 

balazo. agarró su cuero de la cara y se lo puso acá (coloca su mano a la altura de la 
cara) fue lo único que miré; se lo puso en la mano y le sacó una fotografía, le quitaron la 

piel del rosto, era 

Testimonio "

Dos integrantes de la Organización Criminal “Guerreros Unidos” que fueron detenidos, 
declararon que miembros de este grupo delictivo fueron quienes atacaron a 

Uno de los detenidos mencionó que fueron 4 los agresores; que lo “corretearon” pero 
como no se quería parar lo empezaron a “apedrear” hasta privarlo de la vida y, en 

seguida, lo desollaron para después trasladarlo en una camioneta roja de Protección Civil 
y dejarlo en un camino de terracería. El segundo de los detenidos mencionó que 7 sujetos 

“le dieron alcance” a y lo golpearon (patearon) en el abdomen, después le 
taparon la boca y lo subieron a la batea de la camioneta de Protección Civil. Ambos 

declarantes sí coinciden en señalar la participación en los hechos de 
servidor público de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil.

Informe CNDH

El 4 de octubre " le escribe a " "SE PONCHO FEO (
" responde, " NO CONTESTA". "IRA LA KASAKE 

REVENTARON ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS ARMS Y LA KAMIONETA", 
le dice "SE LLEVARON SOLO A y " contesta, "KON EL TENIAN 

VIEJO PARA SABER TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI ESA NOCHE DEL 
VIO TODOS LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

la realización de la segunda autopsia al cuerpo de 
normalista que apareció asesinado, brutalmente torturado y sin rostro en la madrugada 

del día 27 de septiembre de 2014, muy cerca del escenario de los dos ataques a los 

normalistas, en la zona industrial de Iguala. Los resultados de dicha autopsia han sido 
dados a conocer recientemente y muestran el trato, la tortura y las heridas brutales a las 

que fue sometido. (pág. 8)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Los responsables de la muerte y tortura de " son los elementos de la policía 
estatal de Guerrero, "

" y " " le cortó la cara al " con una navaja 007.
Otros testimonios

" declara "iba un chavo nada más, a él lo traían en la cabina ya venían dos 
policías…hacía Pemex a un lado de la COCA, ahí lo bajan y a mí me dijeron que me 

quedara. Se lo llevan hacía llegaron como cuatro en 
motocicleta… y se escuchó que ya lo habían matado al chavo. No se escuchó ningún 

balazo. agarró su cuero de la cara y se lo puso acá (coloca su mano a la altura de la 
cara) fue lo único que miré; se lo puso en la mano y le sacó una fotografía, le quitaron la 

piel del rosto, era 

Testimonio "

En diversas comunicaciones de “
comenta que “El y su gente 
asesinaron y le quitaron la cara a “el 

para “quedar bien” con “el  
ya que “el estaba buscando un 

ascenso en la organización.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

En diversas comunicaciones de “
comenta que “El y su gente 
asesinaron y le quitaron la cara a “el 

Chilango” para “quedar bien” con “el  
ya que “el estaba buscando un 

ascenso en la organización.

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-80.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:26

23:51 horas del 26 de septiembre 
El “Capitán Crespo” le menciona por mensaje 
a “el Chino” que “ai dos pendejos estudiantes 
tirados aquí en alvarez esquina ya están casi 
muertos” “avisa a negro” (sic). Este mensaje 

confirma la omisión por parte de los 
elementos del ejército, e incluso hasta su 

participación en la propia desaparición de los 

estudiantes. Se advierte una diferencia de 
horarios entre los mensajes y las 

declaraciones.

Metadatos:
Archivo: 95f055ff-7852-4c98-82f9-

e44ef761895d.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: ef918f7b-5ed7-4941-a3bf-

b43bb0f971f3.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área". Declara que los dejaron pasar por los retenes policiales, aún cuando 

iban armados y con chalecos.

Testimonio "B"

" declara que "hubo otra persona que mandó a se decía que había sido el 
que el le había comentado eso, como ya se había salido todo de 

control y no quería más desmadres, quería que ya pararan todo. Y el le 
comentó, creo a que desapareciera todo y entonces ya fue donde se empezaron 

a repartir”

Testimonio "

" dijo conocer al " aunque no sabe su nombre, lo reconoce en una fotografía. Testimonio "Ms"

A las23:19 Cámaras del C-4 de Iguala registran 3 camionetas pick up de la policía 

municipal de cocula llevando a estudiantes normalistas a bordo, para ser entregados a 
una persona conocida como " quien los dejó bajo custodia de "

En reporte del 5 de octubre se menciona que: La Fiscalía General revela la participación 

de y su orden de llevar a los estudiantes con " y/o 
"

El 6 de octubre Comunicado firmado por el donde señala al como 

integrante de Guerreros Unidos.

Expediente de 
SEDENA

De acuerdo con declaraciones y análisis de georreferencia telefónica se establece la 
participación en los hechos de diversos elementos de la policía municipal de Cocula y 

Huitzuco. 
Referencias a y como sicarios de Guerreros Unidos y participación 

en los hechos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al 

Testimonio "F"

explica “ comenzaron a reunir piedras en forma de círculo y, en el interior, 
además de leña, colocaron los cuerpos inertes. Concluida la colocación de los cuerpos sin 

vida, según “ “El les prendió fuego.
Informe CNDH

Para el GIEI el conjunto de la acción muestra un modus operandi coordinado para evitar 
la huida de los autobuses. (pág. 17)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Entre las informaciones anónimas recibidas se encuentra una del 2 de octubre de 2014, 

en la que se denuncia al subdirector de la Pol. Prev. Mpal . 
por haber ordenado a los policías municipales de Iguala el ataque contra los estudiantes, 

recibió la orden de un sujeto al que apodan "el quien es el líder de la 
organizacián delictiva "Guerreros Unidos" señalo que el le dijo a 

"esas mamadas no le gustaban ahí y que lo hiciera porque ya lo había ordenado 
y como va"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

03:13 horas 
“ le dice a “ “diles a todos 

que se encargen de desaparecer a esa bola 
de cabrones qe aber como le hacen son 

ordenes de arriba por que no sabemos quién 
es quien y dice que se está 

calentando la plaza demasiado diles todos tal 
cual te lo estoy diciendo dile a  

que organizan a su gente ya 
hablamos con los municicochos de huizo y 
cocula ya todos estan avisados que les den 

paso que se muevan en las clonadas por si ai 
pedo les caiga la bronca a ellos les vamos a 
dar 5 mil pesos extras en la nómina si hacen 

todo el trabajo bien”, (sic) “ustedes 

coordinence nosotros nos vamos a mover de 
la cuna” (sic), “quiero que me informes las 

novedades” (sic), a lo que “ le 
responde, “ok jefe orita paso su recado estoy 

pendiente”(sic).

Metadatos:
Archivo: 

 Creación:  

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

03:23 horas
 “ le pregunta a “ “como va 

todo” (sic) y él le responde “bien ya kasi 
termina la raza” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

" declara que los dejaron pasar por los retenes policiales, aún cuando iban armados 

y con chalecos.
Testimonio "B"

El " dice que escuchó por el radio Matra que dijo que 
"por órdenes de hay que detener a los estudiantes por que ya saben cómo son". 

Indica que la clave se refiere al municipal de Iguala (
Declaración "Dc"

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

Personas privadas de su libertad que fueron trasladados a diversos destinos para ser 
interrogados

Declaraciones

Que no le especificó que iban a hacer con los estudiantes, solo que a unos los iban a 

interrogar sobre todo a los que estaban pelones y en especifico al 
Declaración "PL"

Un testimonio señala: "En el transcurso de la noche se empezó a reportar que muchas de 
las personas detenidas ya habían fallecido a consecuencia de disparos de armas de fuego 

y golpes que les dieron cuando los estaban interrogando…"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara en inpección de campo: “Ni un adulto, eran como de unos 18 o 19” eran 
puros chavos y los únicos rojos que identificaron eran los tres, el y el 

son los únicos tres que les interesaron a ellos, son los únicos tres, cuando 
a mí me mandaron a tomar las fotos a la palma, fueron los únicos tres a ellos, a guerreros 

unidos, fueron ellos tres”

Testimonio "

Que no le especificó que iban a hacer con los estudiantes, solo que a unos los iban a 

interrogar sobre todo a los que estaban pelones y en especifico al 
Declaración "PL"

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área".

Testimonio "B"

03:29 horas 
“ le pregunta a “ “y los 

pelones esos que andan ai que?” (sic) a lo que 
“ le responde “eran estudiantes se 

creían de la mañan por el primo del 
se crecieron mucho” (sic).

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

03:50 horas 
En una conversación “el Chino” le escribe al 

“Chango”, “chango negro quiere que les 
demos piso a todo los estudiantes valió verga 

son un chingo no manes vallannse a huitzu 
repartanse los paquetes” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5544.PNG | Creación: 2022-03-

29 13:59:42

03:25 horas 
“ le dice a “ “ok les voy a dejar 

unidades cuando bajen y lleguen a la cuna 
para que nadie los moleste son ordenes que 
me dio que quede todo bien limpio para 

que no allá problemas” (sic), “ok ya ya las que 

se desgana de los pinches estudiantes y ya 
cada quien a su casa pinches chavos caga 

palos” (sic) “y que no quede ninguno vivo no 
sabes quien interrogó al  (sic) a lo 
que “ le responde, “no parece que la 

gente del (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En la noche del 26 y 27 de septiembre de 2014, el lideró un recorrido por 

lugares con gran trascendencia en los hechos, como el Palacio de Justicia, Juan N 
Álvarez, Hospital Cristina y Barandillas de la Policía Municipal. A este último lugar  levaron 
a un grupo de jóvenes detenidos que luego serían desaparecidos. Él omitió haber estado 

en Barandillas tanto en sus reportes como en su primera declaración ante las 

autoridades ministeriales, solo reconociendo esto de forma parcial tras el primer informe 
del GIEI que señalaba dicho paso por barandillas. (pag. 18)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

En su trayecto hacia el hospital “Cristina” el llegó a las calles de Periférico 
y Juan N. Álvarez y se percató de que en el lugar se encontraban los cuerpos sin vida de 

dos personas del sexo masculino tirados sobre el asfalto -se trataba de los normalistas 
y así como tres autobuses con impactos 

de proyectiles disparados por arma de fuego

Informe CNDH

En una entrevista comenta que le mencionó que el 
trabajaba con Guerreros Unidos y esa noche se encargó de recoger los 

casquillos para encubrir a la policía
Testimonio "F"

le ordenó al dirigirse al hospital Cristina a verificar la 
presencia de gente armada, durante el traslado, le informó que sobre periférico 

norte y Juan N. Álvarez se encontraban dos personas tiradas sobre el pavimento al 
parecer habían sido privados de la vida.Posterior a la estancia en el hospital, se le ordenó 

dar seguridad al lugar donde se encontraban los cuerpos.

Declaración "Jm"

Se recibe la información de que en la calle juan N. Alvarez y periférico norte se 
encontraba un autobús y dos muertos tirados sobre la cinta asfáltica, por lo que le ordeno 

al que si no hay gente armada en el hospital Cristina se trasladaran a 
Juan N. Álvarez a dar seguridad.

Declaración "Bc"

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

23:51 horas del 26 de septiembre 
El “ le menciona por mensaje 
a “ que “ai dos pendejos estudiantes 
tirados aquí en alvarez esquina ya están casi 
muertos” “avisa a (sic). Este mensaje 

confirma la omisión por parte de los 
elementos del ejército, e incluso hasta su 

participación en la propia desaparición de los 

estudiantes. Se advierte una diferencia de 
horarios entre los mensajes y las 

declaraciones.

Metadatos:
Archivo:

Creación:  

Archivo: 
 Creación:

Según la declaración ante la PGR del comandante del Batallón 27, 
y de acuerdo con un informe desclasificado, el ejército tenía a esa hora 

información sobre lo sucedido y se puso en contacto con jefe de la 
policía municipal. (pág. 60) 

 
En el escenario de la calle Juan N. Álvarez y Periférico Norte, después del ataque sufrido, 
de la evacuación de los heridos y de la detención de los normalistas del autobús Estrella 

de Oro 1568, aproximadamente a las 23:00 horas fueron llegando al lugar algunos 
periodistas y maestros 171 que habían sido avisados por normalistas y vecinos. (pág. 93) 

 
Cuando transcurría la conferencia se produjo un nuevo ataque contra los normalistas. 
Según testigos, a las 0:30 horas pasó una camioneta blanca con antena de radio con 

varias personas y un carro modelo Icon despacio, tomando fotos de los 
normalistas. (pág. 97) 

 
En este ataque mataron a de 18 años, y a 

de 23 años 182 . Ellos acababan de llegar a bordo de las dos Urban en apoyo a los 
normalistas que habían sufrido el primer ataque. Este ataque se dio aproximadamente a 

las 0:45 horas. (pág. 98) 

 
Como ya se ha descrito en el relato de los hechos, miembros del 27 Batallón estuvieron 

presentes en varias de las escenas del crimen, especialmente en la escena del Palacio de 
Justicia, así lo refiere quien presenció lo ocurrido en este lugar: “Me percaté que los 
estudiantes que bajaban del camión la policía municipal los esposaba con las manos 

hacia atrás y en forma agresiva los tendían en el piso boca abajo ( ) opté por retirarme del 
lugar no sin antes reportarle todo lo sucedido a mi mando”. El mismo vuelve con el 

al Palacio de Justicia “pero al llegar seguía en el lugar el autobús 
Estrella de Oro pero ya no había nadie”. (págs. 193-194)

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En 2020 el señala: "avanzando sobre el mismo hasta llegar a la altura de la calle 
Juan N. Álvarez: Me percaté que había dos cuerpos tirados, no nos paramos solo vi y nos 

seguimos por la otra calle para llegar al Hospital Cristina(...)". 
 

De este ataque no aparece que se hubiera tenido información en tiempo real. 
Únicamente se registra cuando ya se habían consumado los hechos:  "0135 hs. 27 sep. 

2014, sobre Calle Juan N Álvarez, esq. con periférico norte.fueron localizados dos cuerpos 

sin vida de dos personas desconocidas, los cuales presentaban heridas de proyectil de 
armas de fuego, quienes presuntamente eran alumnos de la Escuela Normal Rural..."

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara "iba un chavo nada más, a él lo traían en la cabina ya venían dos 
policías…hacía Pemex a un lado de la COCA, ahí lo bajan y a mí me dijeron que me 

quedara. Se lo llevan hacía llegaron como cuatro en 
motocicleta… y se escuchó que ya lo habían matado al chavo. No se escuchó ningún 

balazo. agarró su cuero de la cara y se lo puso acá (coloca su mano a la altura de la 
cara) fue lo único que miré; se lo puso en la mano y le sacó una fotografía, le quitaron la 

piel del rosto, era 

Testimonio "

Dos integrantes de la Organización Criminal “Guerreros Unidos” que fueron detenidos, 
declararon que miembros de este grupo delictivo fueron quienes atacaron a 

Uno de los detenidos mencionó que fueron 4 los agresores; que lo “corretearon” pero 
como no se quería parar lo empezaron a “apedrear” hasta privarlo de la vida y, en 

seguida, lo desollaron para después trasladarlo en una camioneta roja de Protección Civil 
y dejarlo en un camino de terracería. El segundo de los detenidos mencionó que 7 sujetos 

“le dieron alcance” a y lo golpearon (patearon) en el abdomen, después le 
taparon la boca y lo subieron a la batea de la camioneta de Protección Civil. Ambos 

declarantes sí coinciden en señalar la participación en los hechos de 
servidor público de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil.

Informe CNDH

El 4 de octubre " le escribe a " "SE PONCHO FEO (
" responde, " NO CONTESTA". "IRA LA KASAKE 

REVENTARON ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS ARMS Y LA KAMIONETA", 
le dice "SE LLEVARON SOLO A y " contesta, "KON EL TENIAN 

VIEJO PARA SABER TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI ESA NOCHE DEL 
VIO TODOS LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

la realización de la segunda autopsia al cuerpo de 
normalista que apareció asesinado, brutalmente torturado y sin rostro en la madrugada 

del día 27 de septiembre de 2014, muy cerca del escenario de los dos ataques a los 

normalistas, en la zona industrial de Iguala. Los resultados de dicha autopsia han sido 
dados a conocer recientemente y muestran el trato, la tortura y las heridas brutales a las 

que fue sometido. (pág. 8)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Los responsables de la muerte y tortura de " son los elementos de la policía 
estatal de Guerrero, "

" y " " le cortó la cara al " con una navaja 007.
Otros testimonios

" declara "iba un chavo nada más, a él lo traían en la cabina ya venían dos 
policías…hacía Pemex a un lado de la COCA, ahí lo bajan y a mí me dijeron que me 

quedara. Se lo llevan hacía llegaron como cuatro en 
motocicleta… y se escuchó que ya lo habían matado al chavo. No se escuchó ningún 

balazo. agarró su cuero de la cara y se lo puso acá (coloca su mano a la altura de la 
cara) fue lo único que miré; se lo puso en la mano y le sacó una fotografía, le quitaron la 

piel del rosto, era 

Testimonio "

En diversas comunicaciones de “
comenta que “El y su gente 
asesinaron y le quitaron la cara a “el 

para “quedar bien” con “el  
ya que “el estaba buscando un 

ascenso en la organización.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

En diversas comunicaciones de “
comenta que “El y su gente 
asesinaron y le quitaron la cara a “el 

Chilango” para “quedar bien” con “el  
ya que “el estaba buscando un 

ascenso en la organización.

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-80.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:26

23:51 horas del 26 de septiembre 
El “Capitán Crespo” le menciona por mensaje 
a “el Chino” que “ai dos pendejos estudiantes 
tirados aquí en alvarez esquina ya están casi 
muertos” “avisa a negro” (sic). Este mensaje 

confirma la omisión por parte de los 
elementos del ejército, e incluso hasta su 

participación en la propia desaparición de los 

estudiantes. Se advierte una diferencia de 
horarios entre los mensajes y las 

declaraciones.

Metadatos:
Archivo: 95f055ff-7852-4c98-82f9-

e44ef761895d.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: ef918f7b-5ed7-4941-a3bf-

b43bb0f971f3.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área". Declara que los dejaron pasar por los retenes policiales, aún cuando 

iban armados y con chalecos.

Testimonio "B"

" declara que "hubo otra persona que mandó a se decía que había sido el 
que el le había comentado eso, como ya se había salido todo de 

control y no quería más desmadres, quería que ya pararan todo. Y el le 
comentó, creo a que desapareciera todo y entonces ya fue donde se empezaron 

a repartir”

Testimonio "

" dijo conocer al " aunque no sabe su nombre, lo reconoce en una fotografía. Testimonio "Ms"

A las23:19 Cámaras del C-4 de Iguala registran 3 camionetas pick up de la policía 

municipal de cocula llevando a estudiantes normalistas a bordo, para ser entregados a 
una persona conocida como " quien los dejó bajo custodia de "

En reporte del 5 de octubre se menciona que: La Fiscalía General revela la participación 

de y su orden de llevar a los estudiantes con " y/o 
"

El 6 de octubre Comunicado firmado por el donde señala al como 

integrante de Guerreros Unidos.

Expediente de 
SEDENA

De acuerdo con declaraciones y análisis de georreferencia telefónica se establece la 
participación en los hechos de diversos elementos de la policía municipal de Cocula y 

Huitzuco. 
Referencias a y como sicarios de Guerreros Unidos y participación 

en los hechos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al 

Testimonio "F"

explica “ comenzaron a reunir piedras en forma de círculo y, en el interior, 
además de leña, colocaron los cuerpos inertes. Concluida la colocación de los cuerpos sin 

vida, según “ “El les prendió fuego.
Informe CNDH

Para el GIEI el conjunto de la acción muestra un modus operandi coordinado para evitar 
la huida de los autobuses. (pág. 17)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Entre las informaciones anónimas recibidas se encuentra una del 2 de octubre de 2014, 

en la que se denuncia al subdirector de la Pol. Prev. Mpal . 
por haber ordenado a los policías municipales de Iguala el ataque contra los estudiantes, 

recibió la orden de un sujeto al que apodan "el quien es el líder de la 
organizacián delictiva "Guerreros Unidos" señalo que el le dijo a 

"esas mamadas no le gustaban ahí y que lo hiciera porque ya lo había ordenado 
y como va"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

03:13 horas 
“ le dice a “ “diles a todos 

que se encargen de desaparecer a esa bola 
de cabrones qe aber como le hacen son 

ordenes de arriba por que no sabemos quién 
es quien y dice que se está 

calentando la plaza demasiado diles todos tal 
cual te lo estoy diciendo dile a  

que organizan a su gente ya 
hablamos con los municicochos de huizo y 
cocula ya todos estan avisados que les den 

paso que se muevan en las clonadas por si ai 
pedo les caiga la bronca a ellos les vamos a 
dar 5 mil pesos extras en la nómina si hacen 

todo el trabajo bien”, (sic) “ustedes 

coordinence nosotros nos vamos a mover de 
la cuna” (sic), “quiero que me informes las 

novedades” (sic), a lo que “ le 
responde, “ok jefe orita paso su recado estoy 

pendiente”(sic).

Metadatos:
Archivo: 

 Creación:  

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

03:23 horas
 “ le pregunta a “ “como va 

todo” (sic) y él le responde “bien ya kasi 
termina la raza” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

" declara que los dejaron pasar por los retenes policiales, aún cuando iban armados 

y con chalecos.
Testimonio "B"

El " dice que escuchó por el radio Matra que dijo que 
"por órdenes de hay que detener a los estudiantes por que ya saben cómo son". 

Indica que la clave se refiere al municipal de Iguala (
Declaración "Dc"

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

Personas privadas de su libertad que fueron trasladados a diversos destinos para ser 
interrogados

Declaraciones

Que no le especificó que iban a hacer con los estudiantes, solo que a unos los iban a 

interrogar sobre todo a los que estaban pelones y en especifico al 
Declaración "PL"

Un testimonio señala: "En el transcurso de la noche se empezó a reportar que muchas de 
las personas detenidas ya habían fallecido a consecuencia de disparos de armas de fuego 

y golpes que les dieron cuando los estaban interrogando…"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara en inpección de campo: “Ni un adulto, eran como de unos 18 o 19” eran 
puros chavos y los únicos rojos que identificaron eran los tres, el y el 

son los únicos tres que les interesaron a ellos, son los únicos tres, cuando 
a mí me mandaron a tomar las fotos a la palma, fueron los únicos tres a ellos, a guerreros 

unidos, fueron ellos tres”

Testimonio "

Que no le especificó que iban a hacer con los estudiantes, solo que a unos los iban a 

interrogar sobre todo a los que estaban pelones y en especifico al 
Declaración "PL"

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área".

Testimonio "B"

03:29 horas 
“ le pregunta a “ “y los 

pelones esos que andan ai que?” (sic) a lo que 
“ le responde “eran estudiantes se 

creían de la mañan por el primo del 
se crecieron mucho” (sic).

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

03:50 horas 
En una conversación “el Chino” le escribe al 

“Chango”, “chango negro quiere que les 
demos piso a todo los estudiantes valió verga 

son un chingo no manes vallannse a huitzu 
repartanse los paquetes” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5544.PNG | Creación: 2022-03-

29 13:59:42

03:25 horas 
“ le dice a “ “ok les voy a dejar 

unidades cuando bajen y lleguen a la cuna 
para que nadie los moleste son ordenes que 
me dio que quede todo bien limpio para 

que no allá problemas” (sic), “ok ya ya las que 

se desgana de los pinches estudiantes y ya 
cada quien a su casa pinches chavos caga 

palos” (sic) “y que no quede ninguno vivo no 
sabes quien interrogó al  (sic) a lo 
que “ le responde, “no parece que la 

gente del (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y rnetadatos 

- 
- - 

Colncldencla Fuente(s) 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 111 

Testimonio ■ 

- - - 
- 

-- 
- - • - - --- 

-- 
-- 
- 

Informe CNDH 

Expediente de 
SEDENA 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 11 

--- - - 
Otros testimonios 

Testimonio■ 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Dos integrantes de la Organización Criminal “Guerreros Unidos” que fueron detenidos, 
declararon que miembros de este grupo delictivo fueron quienes atacaron a 

Uno de los detenidos mencionó que fueron 4 los agresores; que lo “corretearon” pero 
como no se quería parar lo empezaron a “apedrear” hasta privarlo de la vida y, en 

seguida, lo desollaron para después trasladarlo en una camioneta roja de Protección Civil 
y dejarlo en un camino de terracería. El segundo de los detenidos mencionó que 7 sujetos 

“le dieron alcance” a y lo golpearon (patearon) en el abdomen, después le 
taparon la boca y lo subieron a la batea de la camioneta de Protección Civil. Ambos 

declarantes sí coinciden en señalar la participación en los hechos de 
servidor público de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil.

Informe CNDH

El 4 de octubre " le escribe a " "SE PONCHO FEO (
" responde, " NO CONTESTA". "IRA LA KASAKE 

REVENTARON ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS ARMS Y LA KAMIONETA", 
le dice "SE LLEVARON SOLO A y " contesta, "KON EL TENIAN 

VIEJO PARA SABER TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI ESA NOCHE DEL 
VIO TODOS LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

la realización de la segunda autopsia al cuerpo de
normalista que apareció asesinado, brutalmente torturado y sin rostro en la madrugada 

del día 27 de septiembre de 2014, muy cerca del escenario de los dos ataques a los 

normalistas, en la zona industrial de Iguala. Los resultados de dicha autopsia han sido 
dados a conocer recientemente y muestran el trato, la tortura y las heridas brutales a las 

que fue sometido. (pág. 8)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

" declara "iba un chavo nada más, a él lo traían en la cabina ya venían dos 
policías…hacía Pemex a un lado de la COCA, ahí lo bajan y a mí me dijeron que me 

quedara. Se lo llevan hacía llegaron como cuatro en 
motocicleta… y se escuchó que ya lo habían matado al chavo. No se escuchó ningún 

balazo. agarró su cuero de la cara y se lo puso acá (coloca su mano a la altura de la 
cara) fue lo único que miré; se lo puso en la mano y le sacó una fotografía, le quitaron la 

piel del rosto, era 

Testimonio "

la realización de la segunda autopsia al cuerpo de
normalista que apareció asesinado, brutalmente torturado y sin rostro en la madrugada 

del día 27 de septiembre de 2014, muy cerca del escenario de los dos ataques a los 

normalistas, en la zona industrial de Iguala. Los resultados de dicha autopsia han sido 
dados a conocer recientemente y muestran el trato, la tortura y las heridas brutales a las 

que fue sometido. (pág. 8)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

" declara "iba un chavo nada más, a él lo traían en la cabina ya venían dos 
policías…hacía Pemex a un lado de la COCA, ahí lo bajan y a mí me dijeron que me 

quedara. Se lo llevan hacía llegaron como cuatro en 
motocicleta… y se escuchó que ya lo habían matado al chavo. No se escuchó ningún 

balazo. agarró su cuero de la cara y se lo puso acá (coloca su mano a la altura de la 
cara) fue lo único que miré; se lo puso en la mano y le sacó una fotografía, le quitaron la 

piel del rosto, era 

Testimonio "

El 4 de octubre " le escribe a " "SE PONCHO FEO (
" responde, " NO CONTESTA". "IRA LA KASAKE 

REVENTARON ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS ARMS Y LA KAMIONETA", 
le dice "SE LLEVARON SOLO A y " contesta, "KON EL TENIAN 

VIEJO PARA SABER TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI ESA NOCHE DEL 
VIO TODOS LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

En diversas comunicaciones de “
comenta que “El y su gente 
asesinaron y le quitaron la cara a “el 

para “quedar bien” con “el 
ya que “el estaba buscando un 

ascenso en la organización.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

10:12 del 27 de septiembre
 El le pregunta al “ “quien le 
corto la cara al chamaco” (sic), a lo cual le 

responde “dicen ke le dice 
“quien le ordeno eso” y “ responde 

“ke el solo que andba bien loco” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

12:59 del 29 de septiembre 
En una conversación entre 

quien posiblemente fuera el compañero de 
“ dentro de Protección Civil y quien 

por la conversación se asume también 
participó en la desaparición de los 

estudiantes, le pregunta a “ “olle 
quien le quitó la cara ” (sic), “se 

pasaron de listos” (sic) y “ le 
responde “pos el y su gente” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5639.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince, ahí se 

metieron y el otro fue donde opero Fueron cuatro lados donde se 
llevaron a los chavos. dijo que él no se iba a encargar de todos, que se los 

repartieran en los jefes de sicarios, que se los repartieran porque eran muchos."

Testimonio "

El chofer del autobús fue también detenido en otra patrulla mientras era testigo de cómo 
los jóvenes eran bajados del autobús y golpeados por los policías. También señaló que un 

policía habría disparado contra uno de los normalistas que se encontraba dentro del 
autobús, aunque en la inspección del vehículo no se encontraron rastros de sangre. 
Mientras estaba acostado en la cajuela de la patrulla “con los ojos borrosos del gas 

pimienta me echaba agua del arroyo que se hizo en el acotamiento derivado de la lluvia, 
la cual era un leve chipi chipi, como pude me enjuagué los ojos, desde la patrulla pude 

observar cómo iban bajando poco a poco a los estudiantes y los estaban golpeando 
brutalmente con unos palos en la cabeza, y los que podían caminar los subían a la 

patrulla y los que no podían caminar entre dos policías los arrastraban y los aventaban a 
las patrullas, uno de los policías le dijo a otro, que ya no caben en la patrulla y el otro dijo 
“No importa, ahorita vienen los de Huitzuco”. En ese momento llegaron varias patrullas 

de color azul con blanco y subieron los demás estudiantes”. (pág.66) 

 
Según el testigo, los estudiantes subidos en las patrullas habrían sido llevados en 

dirección a Huitzuco, es decir en dirección contraria a Iguala. (pág. 66)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

En su declaración señala que " le platica que dentro de la 
organización de GU el tenía la responsabilidad de supervisar dos autobusus, uno marca 

Volcan o Vulcano y el otro Estrella sin recordar el color, ambos autobuses cargaban droga 
(heroina o cocaina) a la cual denominaban China white, se enviaba a Estados Unidos y en 
esos mismos autobuses regresaba e dinero.  tenía un jefe al que le decían "
se movia solo en Iguala, persona murecta, no habla con  groserias, traía el pelo muy corto.

Declaración "PL"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

alias " era parte de las comunicaciones de 
alias '

Declaración "Ch"

Todas las declaraciones realizadas ante la PGR por policías de Huitzuco coinciden en 

afirmar que entre 22:00 h y 23:00 h se trasladaron a la localidad de Pololcingo, en 
dirección hacia Iguala. (pág. 69) 

 
La policía estuvo fuera de Huitzuco de acuerdo a lo señalado en la bitácora de salidas 

desde las 22:20 hasta la 01:00 h o 01:40 h (pág. 75). 

 
Al GIEI le llamó la atención que el y 12 personas más entre ellos su Subdirector 
[ y hallan presentado sus renuncias y después se desconozca su paradero. De 

las notas periodísticas se desprende que esta persona con su subdirector fueron 
señalados en narcomantas que aparecían en Iguala, así como de diversos testimonios 

que el GIEI rescató se señalaba a dicha persona como gente que trabajaba para el cartel 
de los Guerreros Unidos, por tal razón el GIEI solicitó a través de sus escritos diversos 

aspectos que tenían que ver con la policía de Hutizuco. (pág. 76) 

 

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

1. Un grupo de camionetas de policía de Huitzuco salió del escenario del Palacio de 
Justicia en dirección a Chilpancingo, con la posibilidad de que hayan sido llevados hacia 

Huitzuco que se encuentra de camino.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara: “A uno si me enteré de que lo habían quemado pero ese se lo llevó el 
se lo llevaron rumbo pero no sé donde lo quemaron” Testimonio "

03:50 horas 
En una conversación “ le escribe al 

“ “ quiere que les 
demos piso a todo los estudiantes valió verga 

son un chingo no manes vallannse a huitzu 
repartanse los paquetes” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Entre las 04:18 y las 04:33 horas
“El Duvalín” se pone de acuerdo con “el Gil” 

para la recepción de los estudiantes, “gil aquí 
estoy en la brecha” (sic), “manda los que 

quieras yo aquí me encargo de desacerlos” 
(sic), “si ya hable con negro crespo ya esta 

limpiando y yo orita me encargo de los 
demas” (sic), a lo que “el Gil” responde que los 

municipales “ya van para alla” (sic) y “Ai te 
llevan los paquetes” (sic).

Metadatos:
Archivo: 72094e50-e80e-4d50-9da5-

06646c6454fb.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: f710c0ad-a390-42df-b33e-

cdbad74c370a.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: fbae1668-97b8-4ab3-a71f-

be5a3a15103b.JPG | Creación: 2014-10-25 

22:48:50

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

2º 

Evento y metadatos Colncldencla Fuente(s) 

Expediente de 
SEDENA 

Testimonio■ 

Informe CNDH 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 11 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 11 
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12:59 del 29 de septiembre - 
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Testimonio■ 

Expediente de 
SEDENA - 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

oincidencias de mensajes con otras fuentes

la realización de la segunda autopsia al cuerpo de 
normalista que apareció asesinado, brutalmente torturado y sin rostro en la madrugada 

del día 27 de septiembre de 2014, muy cerca del escenario de los dos ataques a los 

normalistas, en la zona industrial de Iguala. Los resultados de dicha autopsia han sido 
dados a conocer recientemente y muestran el trato, la tortura y las heridas brutales a las 

que fue sometido. (pág. 8)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

" declara que la orden de matarlos venía así por que eran estudiantes y no querían 
que se calentara el área, que unos eran infiltrados y otros no. Testimonio "B"

" declara que "hubo otra persona que mandó a se decía que había sido el 
que el le había comentado eso, como ya se había salido todo de 

control y no quería más desmadres, quería que ya pararan todo. Y el le 
comentó, creo a que desapareciera todo y entonces ya fue donde se empezaron 

a repartir”

Testimonio "

Declara que aproximadamente entre las 21 y 22 hrs. Del dia 26 de septiembre del 2014 se 
percata que comienza a realizar varias llamadas sin conocer a quien iban 

dirigidas donde mencionaba "que no tocaran a nadie y que actuaran con cautela". Mas 
adelante refiriendose que se trataban de los estudiantes.

Declaración "Y"

12:59 del 29 de septiembre 
En una conversación entre “el Chaparro” 

quien posiblemente fuera el compañero de 
“ dentro de Protección Civil y quien 

por la conversación se asume también 
participó en la desaparición de los 

estudiantes, le pregunta a “ “olle 
quien le quitó la cara al chilango” (sic), “se 

pasaron de listos” (sic) y “ le 
responde “pos el chuky y su gente” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

De acuerdo a una conversación sostenida 
entre

y su amiga (quien se presume 
fuera de 

protección civil, jefe de halcones de 

Guerreros Unidos y principal centro de 
comunicación), le dice a “ “wey 

todo por culpa de esos pinches nacos 
estudiantes. Te das cuenta” (sic), a lo que 

“ le contesta “lo se amiga, solo vinieron 

a arruinar todo, Ai un bien de desastre por su 
culpa” (sic). ” continúa, “ya se, pero poes 

aber si se pasa todo, ya como quiera 
 (sic) señala “que los 

nacos, esos venían a hacer desastre aquí y 
se enojo” (sic), agrega “pero yo escuche 

en la casa que venían otros nacos, de los que 
no pueden entrar aquí, usurpando wey que 
eran estudiantes también” (sic) y concluye 

diciendo “poes que, ya solo al último 

estaba bien enojado y estaba diciendo que 
recuperen la mercancía y me chingan a 

todos a discreción, y dije a caray nunca había 
visto a tan molesto” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

 Creación: 

Archivo:
 Creación: 

Archivo: Screenshot_20140927-
030242_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-27 

03:05:56
Archivo: Screenshot_20140927-

030252_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-27 

03:05:48

La opacidad de la existencia de este autobús [5to autobús], las contradicciones evidentes 
del testimonio del chofer, así como una carta encontrada con su firma que confirma el 

testimonio de los normalistas, fueron parte de las cuestiones que llevaron al GIEI a 
plantear una hipótesis del caso que debía ser investigada. Esta hipótesis es la posibilidad 

de que dicho autobús podría haber sido un medio de transporte de la heroína que se 
produce en la zona, lo que podría explicar el nivel del operativo dirigido a no dejar salir los 
autobuses, al cerco en la carretera que se muestra en este estudio y la agresión creciente 
contra ellos, con la desaparición forzada de los normalistas y el ataque masivo contra el 

autobús de Los Avispones. (pág. 16) 

 
Para el GIEI el conjunto de la acción muestra un modus operandi coordinado para evitar 

la huida de los autobuses. (pág. 17) 

 
Para el GIEI, este bloqueo [bloqueo de Mezcala] y la agresión sufrida por las víctimas se 

relacionan directamente con el ataque a los normalistas y al autobús de Los Avispones. El 

bloqueo de la carretera muestra un operativo dirigido a controlar el conjunto de la 
carretera entre Iguala y Chilpancingo, trayecto que habían hecho horas antes los 

normalistas y que realizarían posteriormente para regresar a la escuela Normal de 

Ayotzinapa, y con nuevos elementos, en contraste con los hechos anteriores de 
realización de disparos, poniendo una última barrera en el caso de que alguno de los 

autobuses hubiera pasado sin ser detenido por la zona del cruce de Santa Teresa. Dicha 
barrera fue formada con un tráiler y varios vehículos a escasos 3 km de Santa Teresa, a las 
00:30 h en la población de Sabana Grande, y posteriormente en Mezcala desde cerca de 
las 00:00 h en la ruta hacia Chilpancingo. Hay que recordar que después de la zona de 

Santa Teresa y hasta más allá de Mezcala, ya cerca de Zumpango, no hay cobertura 
telefónica según señalaron varios testigos, lo que podría haber impedido que se 

comunicaran los perpetradores de ambos lugares. (pág. 64) 

 
... existen investigaciones adelantadas en contra de la organización criminal Guerreros 

Unidos, en Estados Unidos. La Fiscalía del Estado Ilinois el 8 de diciembre de 2014, 
presentó un caso contra su cuñado y otros. De acuerdo 

con la Fiscalía de Chicago, importó narcóticos, heroína y cocaína de México a Illinois, 

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

"EL a quien conició en prisión, le comentó que varias autoridades estaban con 
Guerreros Unidos sabía que municipales, estateles y federales y que el día de los hechos 

escuchó por radio "que los verdes se agan cargo".
Declaración "PL"

" ( declaró que recibió una llamada pensando que era 
que era " me dice que me acercara a Iguala a en ese 

lugar vio que policías entregaron personas detenidas, pero escuchó que "
discutía con para ver dónde llevar a los detenidos y mejor se fue a su casa…"

le dijo que le habían dado en la madre a los contras que traían detenidos los 
policías en la que de ahi de la se discutió el "

con el " y el " por que el los queria sacar con rumbo a Apetlanca y el 
no lo dejaba, que por eso se habia calentado "La Cuna" con el gobierno"; " me 
contó que él habia subido al en el convoy de militares, estatales y 

ministeriales del estado, a tirar los contras que se habían fumado pues ellos les habían 
dado en la madre, yo tenía curiosidad de cómo les habian dado en la madre, pero él 

nunca me quiso decir más allá de que los habian calcinado, ni donde los habían 
calcinado, pero si me dijo que habían sido hartos"

Declaración "Sm"

A las23:19 Cámaras del C-4 de Iguala registran 3 camionetas pick up de la policía 

municipal de cocula llevando a estudiantes normalistas a bordo, para ser entregados a 
una persona conocida como " quien los dejó bajo custodia de "

Expediente de 
SEDENA

Aproximadamente a las 20:30 o 21:00 horas llegaron a en Iguala y 
observaron 2 o 3 patrullas de la Policía Municipal de Iguala, los policías municipales les 

entregaron entre 5 y 8 personas, y los subieron a la camioneta Estaquitas. recibió 
una llamada del quien le ordenó regresar a pues les iban a 

entregar más paquetes

Declaración "Dv"

Coincidiendo con las comunicaciones registradas por el entre las 03:30 y las 
04:45 se registra un incremento de actividad en las comunicaciones entre los integrantes 

de Guerreros Unidos en Iguala.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". le escribe a " "VIEJO TENGO17 

EN LA CUEVA." " responde "SI ENTREGAME TODOS LOS DETENIDOS", le 
escribe "MANDA GENTE SUFICIENTE VAN 17 DETENIDOS. Y 

AQUI TENEMOSA 17 TODAVIA. EN LA CUEVA. ESTOS TAMBIEN LOS QUIERES Y DECIMOS 
Q NO ISIMOS DETENCIONES."

Expediente de 
SEDENA

El documento posee el siguiente encabezado: “E.M.D.N – C.M.I. HOJA DE 
REFERENCIA NO. 14-04885 DE 5 OCT. 2014”...“Conversación de interés (Mensaje de 
Texto) entre 2/0 Comandante de la Policía Municipal 

de Iguala, Gro., y gente de confianza de Director de 
Seguridad Pública de Iguala, Gro., con (A) “ Jefe Regional 

“Los Guerreros Unidos” en Iguala, Huitzuco, Tepecoacuilco, Cocula, Zacacoyuca, 
Buenavista, Teloloapan, Apaxtla de Castrejón y Cuetzalan del Progreso, 

Gro”. La conversación hace referencia a la detención de los estudiantes, alude a 
dos grupos de estudiantes: uno de “21” que estaría en un “autobús” y otro de “17” 

que podría estar en una “cueva”. En la transcripción, “ solicita que los 
estudiantes le sean entregados en el “Camino a y especialmente en 

la “Brecha de los Lobos”, refiriendo que ahí tiene “unas camas para aterrizarlos”. (pag. 8)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

Entre las 04:18 y las 04:33 horas
 se pone de acuerdo con “

para la recepción de los estudiantes, “ aquí 
estoy en la brecha” (sic), “manda los que 

quieras yo aquí me encargo de desacerlos” 
(sic), “si ya hable con  ya esta 

limpiando y yo orita me encargo de los 
demas” (sic), a lo que “  responde que los 

municipales “ya van para alla” (sic) y “Ai te 
llevan los paquetes” (sic).

Metadatos:
Archivo

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
 Creación: 

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 
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- 

- 

-- 

IFuente(s) 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 11 

Testimonio "B" 

Testimonio■ 

Declaración "Y" 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 11 

Evento y rnetadatos 

23 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El caso de los 43 estudiantes de la normal Isidro Burgos de Ayotzinapa se da bajo el 
mandato de el 26 y 27 de septiembre de 2014. La policía municipal 

depende directamente del alcalde, y la estatal del Gobernador. Mandos y miembros de 
ambas policías estuvieron implicados en el caso. 

 
La utilización de autobuses para el traslado de estupefacientes era del conocimiento de 

las autoridades en aquella época. Había antecedentes inmediatos en relación con la 
hipótesis del tráfico a través del 5° bus. Desde noviembre de 2014, poco después de los 

hechos, existía evidencia documental en SEDENA de la utilización de buses responsables 

de GU encargados de dichas modificaciones para el trasporte. La evidencia de 
interceptaciones telefónicas en Chicago mostraba relación del pin de la BlackBerry de la 

persona que se encargaba de dichas modificaciones y llamadas el 26 y 27 de septiembre 
de 2014 con Illinois.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara que la orden venía así por que eran estudiantes y no querían que se 
calentara el área, que unos eran infiltrados y otros no. Testimonio "B"

" declara en inspección de campo: "porque ya estaba todo el pedo encima, ya nos 
habían visto a todos, ya sabían que la policía estaba metida también, ¿Cómo dejarlos ir? 
La instrucción fue de chingarlos a todos, eso fue lo que dijeron (...) pues a nosotros nos 

radió y a le dijo yo pienso que fue o fue gente de más 
arriba, no sé”

Testimonio "

" refiere que " fue uno de los que dio instrucciones sobre la desaparición 

de estudiantes la noche de los hechos. 
" declaró que " , por instrucciones de los 

dio la indicación de "pártanles la madre", asumiendo la dirección del 

operativo.

Testimonio "N"

Días despues le dijo a que ya les había dado piso a todo ese mismo día, 

porque se estaba calentando la plaza.
Declaración "Cu"

El procurador dio a conocer que fue la principal operadora 
del grupo G.U. Que policías de Iguala y Cocula llevaron a cabo el levantamiento de los 

estudiantes

Expediente de 
SEDENA

Entre las informaciones anónimas recibidas se encuentra una del 2 de octubre de 2014, 

en la que se denuncia al subdirector de la Pol. Prev. Mpal . 
por haber ordenado a los policías municipales de Iguala el ataque contra los estudiantes, 

recibió la orden de un sujeto al que apodan "el quien es el líder de la 
organizacián delictiva "Guerreros Unidos" señalo que el le dijo a 

"esas mamadas no le gustaban ahí y que lo hiciera porque ya lo había ordenado 
y como va"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declaró que los policías de Iguala que participaron esa noche actuaron bajo el 

mando de que era en ese tiempo el Subdirector de la 
Policia Municipal de Igual. Líder de "Lós Bélicos".

Declaración "Jn"

“ ordenó acabar con el jale para reportarle lo sucedido al Jefe Declaración "Jh"

A las 23:19 Cámaras del C-4 de Iguala registran 3 camionetas pick up de la policía 

municipal de cocula llevando a estudiantes normalistas a bordo, para ser entregados a 
una persona conocida como " quien los dejó bajo custodia de "

En reporte del 5 de octubre se menciona que: La Fiscalía General revela la participación 

de y su orden de llevar a los estudiantes con " y/o 
"

Expediente de 
SEDENA

Es evidente la instrucción de desaparecer a 

los estudiantes, de acuerdo con varias 
conversaciones entre “ y “

integrante de Guerreros Unidos, asi como 
entre “ y quien se entiende fuera un 

mando en Guerreros Unidos apodado “el 
quien señala que por órdenes de 

arriba tienen que desaparecer a los 
estudiantes, porque no saben “quién es 

quien y dice que se está calentando 
la plaza demasiado” (sic).

Metadatos:
Archivo:

 Creación:  

02:40 Horas
El “Gil”, le dice a “el Chino” que “necesito que 

estés muy atento a todo todo lo que vean 
raro tu y tus halcones” (sic), “todo si es de 
nuestra gente no ai pedo” (sic), “si sabes 

quién es la gente de valladares verdad?” (sic), 
“bueno con ellos no ai lío” (sic), “ellos van a 

dar el Apollo fijate bien lo que se va a hacer 
para no estar escribiendo” (sic) a lo que el “el 
Chino” responde “si patron deje me les digo” 

(sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5694.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

De acuerdo a una conversación sostenida 
entre Yaza (presuntamente hija de José Luis 

Abarca) y su amiga Karen, (quien se presume 
fuera la pareja de “el Chino”, bombero de 

protección civil, jefe de halcones de 

Guerreros Unidos y principal centro de 
comunicación), “Yaza” le dice a “Karen”: “wey 

todo por culpa de esos pinches nacos 
estudiantes. Te das cuenta” (sic), a lo que 

“Karen” le contesta “lo se amiga, solo vinieron 

a arruinar todo, Ai un bien de desastre por su 
culpa” (sic). “Yaza” continúa, “ya se, pero poes 

aber si se pasa todo, ya como quiera mis 
papas están en eso” (sic) señala “que los 

nacos, esos venían a hacer desastre aquí y mi 
papá se enojo” (sic), agrega “pero yo escuche 
en la casa que venían otros nacos, de los que 
no pueden entrar aquí, usurpando wey que 
eran estudiantes también” (sic) y concluye 

diciendo “poes que, ya solo al último mi papá 

estaba bien enojado y estaba diciendo que 
recuperen la mercancía y me chingan a 

todos a discreción, y dije a caray nunca había 
visto a mi papá tan molesto” (sic).

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20140927-

030225_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-27 

03:06:14
Archivo: Screenshot_20140927-

030233_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-27 

Archivo: 
Creación:  

Archivo: 
Creación:

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Destaca la conversación obtenida de la intervención de la DEA, vía mensajes de texto 
realizada entre dos miembros de “Guerreros Unidos” identificados con elnombre de 

usuario " y " uno de estos mensajes registrado a las 13:18 del 27 de 
septiembre 

de 2014, señala: “yaestan hasiendo eso van a tapar todooo las entradas”.  
segundo mensaje registrado a las 13:24 dice: “´Por hay alerta a No se vallan 

a querer venir por Huitzuco y que por radio anunsien que reporten a”, cuatro minutos 
después a las 13:28, se tiene el registro de un tercer mensaje que señala 

De acuerdo con “ los policías que transportaron a los detenidos dijeron que: 
“…eran sicarios de “Los Rojos” y estudiantes de Ayotzinapa…”. Mencionó también que 

algunos de los detenidos venían amarrados con mecate, otros esposados, que algunos 
iban golpeados y ensangrentados y que, entre él, los agentes de la Policía Municipal “

o “ (a) “  o “  y (a) 
“ , comenzaron a subir a la camioneta de tres y media toneladas a los normalistas y 
que, conforme los iban subiendo, a quienes traían esposas se las quitaban y que, una vez 

arriba de la plataforma de la camioneta de tres y media toneladas, los acomodaron 
acostados, como costales unos boca abajo y otros de lado, formando una especie de 

torre, unos encima de otros hasta subir a todos los estudiantes.

Informe CNDH

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

responde: "OK YA LOS SUELTO. OK SON21 PERSONAS E EL AUTOBUS Q VA 
ASALIR. YA LO SUELTO PONGANSE PILAS LOS DE LAS CAMAS. YA SE ESTANSOTANDO 

LOS DEL AUTOBIUSPAQ LOS REVIENTEN USTEDES"

Expediente de 
SEDENA

El único que decide que hacer es “ quien le ordena a “ y, por su parte, “El 
realiza los levantones, pero solo sigue órdenes.

Declaración "Pz"

En una entrevista señala que el del pedo es este y el segundo, ellos son los que 

hicieron todo el puto desmadre. Ellos estaban en su rancho y le dan la orden a este guey 
de para que el entregue

Testimonio "M"

Es de resaltar que no existe actividad relevante de comunicaciones entre las 00:00 horas 
y las 06:00 de la mañana del 27 de septiembre en Cocula por parte de integrantes de 
Guerreros Unidos, situación que contradice uno de los supuestos de la denominada 

Verdad Histórica, en particular el relacionado con el traslado de los normalistas de 

al vertedero de Cocula durante la noche del 26 o madrugada del 27 de 
septiembre. 

 
Resalta la concentración de actividades en Iguala, en particular, durante la madrugada y 
hasta las 10:00 horas del 27 de septiembre. Destaca la permanente actividad telefónica al 

interior del municipio de Iguala, de " de 
y de "

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

Le encargó al que se hiciera cargo de todo, entrevistas y de darles piso, que 
destruyera todo, quemara celulares y pertenencias de los detenidos ya que esa había sido 

las instrucción que transmitió y ordenó porque eran de los contras
Declaración "Cp"

refiere en una entrevista que fueron y el ese día andaban bien 

drogados
Testimonio "S"

02:40 Horas
El “ le dice a “ que “necesito que 

estés muy atento a todo todo lo que vean 
raro tu y tus halcones” (sic), “todo si es de 
nuestra gente no ai pedo” (sic), “si sabes 

quién es la gente de verdad?” (sic), 
“bueno con ellos no ai lío” (sic), “ellos van a 

dar el Apollo fijate bien lo que se va a hacer 
para no estar escribiendo” (sic) a lo que el “  

responde “si patron deje me les digo” 

(sic).

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El Subdirector de la Policía Municipal de Cocula, y los policías de 
esa corporación, 705 quien condujo la camioneta patrulla 

“Sierra, color negro” 302; su acompañante 06 así como
y  ocupantes de la camioneta patrulla “Ram, 

color azul” 306, confirmaron haber arribado a “ ese 26 de septiembre de 

2014, llevando consigo al grupo de estudiantes normalistas.

Informe CNDH

En entrevista dice que se los entrega a ahí en la brecha de los 
Testimonio "M"

En su declaración señala que apoyaron todos los policías municipales de Iguala, 
Tepecuacuilco, Huitzuco y Cocula, después de los hechos se fueron a refugiar a 

Apaxtla de Castrejón y supe que estaban con los comunitarios.
Declaración "Wm"

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 
Iguala, Guerrero, para ubicar una de las casas del señor alias el 
“ Después de circular por las distintas calles de la localidad de del 
municipio de Iguala, se ubicó lugar. Inmediatamente el GIEI solicitó que se realizaran las 

gestiones necesarias para poder catear dicho inmueble. Del 25 al 27 de diciembre de 
2015, se realizó una inspección a la casa de alias el “ así como recorridos a pie por 
parte de los peritos de la PGR, el GIEI, la Policía Federal División Gendarmería, un binomio 

canino, miembros de la Secretaría de la Marina y fiscales de la Oficina de Investigación 
del caso Iguala. De acuerdo con el acta circunstanciada de búsqueda de indicios del 

inmueble de propiedad de la familia de éste fue ubicado en la 
calle del desierto sin número, entre las calles de lomas del encanto y lomas del vergel, en 
la Colonia jardín campestre dos, en el Poblado de en el municipio de Iguala 

de la Independencia, Estado de Guerrero, En este 
cateo se localizaron una serie de indicios como números telefónicos, empaques de 
tarjetas sim y facturas, que pueden ayudar a la investigación de las personas que 

habitaban en este lugar. (pág. 313)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

En la transcripción, " (posiblemente solicita que los estudiantes le sean 

entregados en el "Camino a Pueblo viejo" y especialmente en la "Brecha de los lobos", 
refiriendo que ahí tiene "unas camas para aterrizarlos"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

" declara que “pues han de haber hecho algún movimiento ellos, pero ya fueron 
otros los que se encargaron desde el principio. Pues nosotros nada más fuimos y dejamos 

y ya otros se encargaron de enterrar o despedazarlos, ya no me di cuenta, al menos yo ya 
no me di cuenta"

Testimonio "

" confirma que mataron a todos los estudiantes. Testimonio "Ms"

Entre las 04:18 y las 04:33 horas
“El Duvalín” se pone de acuerdo con “el Gil” 

para la recepción de los estudiantes, “gil aquí 
estoy en la brecha” (sic), “manda los que 

quieras yo aquí me encargo de desacerlos” 
(sic), “si ya hable con negro crespo ya esta 

limpiando y yo orita me encargo de los 
demas” (sic), a lo que “el Gil” responde que los 

municipales “ya van para alla” (sic) y “Ai te 
llevan los paquetes” (sic).

Metadatos:
Archivo: 72094e50-e80e-4d50-9da5-

06646c6454fb.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: f710c0ad-a390-42df-b33e-

cdbad74c370a.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: fbae1668-97b8-4ab3-a71f-

be5a3a15103b.JPG | Creación: 2014-10-25 

22:48:50

04:50 horas 
“ le escribe a el “ “  

ya me confirmo negro que ai que 
deshacernos de todos ya ni pedo” (sic), a lo 

que “ responde “si aquí estamos ya 

vente para aca por que es mucho desmadre 
dise chuky que los van a mochar que los 
querían quemar pero se va hacer mucho 

pedo cada quien se va a llebar paquetes en 
bolsas y cada grupo que aga lo que quiera 

como vez” (sic).

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214326_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:46:54

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" menciona que " le dijo que habían calcinado a los detenidos que les 

fueron entregados. 
" manifestó que en la bodega, dentro de "

le entregó paquetes en bolsas de plástico negras, las cuales llevaron al 

" declara que el grupo entregado a " y "El fueron destazados, los 
llevaron al " en bolsas de plástico transparentes como para 

transportar valores. 
De acuerdo con diligencias del 27 de mayo de 2020, inspección a "

se observó solo un horno, el cual tiene capacidad para una persona y tarda 3 hrs el 
proceso de cremación, la grasa de los cuerpos se quema en otro pequeño horno, el cual 

es para mascotas, en ese solo podría caber un perro grande o bien extremidades.

Declaración "Sm"

En su declaración señala que " le platica que dentro de la 
organización de GU el tenía la responsabilidad de supervisar dos autobusus, uno marca 

Volcan o Vulcano y el otro Estrella sin recordar el color, ambos autobuses cargaban droga 
(heroina o cocaina) a la cual denominaban China white, se enviaba a Estados Unidos y en 
esos mismos autobuses regresaba e dinero.  tenía un jefe al que le decían "
se movia solo en Iguala, persona murecta, no habla con  groserias, traía el pelo muy corto.

Declaración "PL"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Menciona haber participado matando a 2 Ayotzinapos, dándoles un balazo en la cabeza y 

a ellos no los quemaron, los mataron hincados y les dispararon por un lado de la cabeza.
Declaración "Z"

Hasta ahora el GIEI tenía certeza de que los jóvenes no fueron llevados juntos a un lugar 
como aseguraba la versión oficial, sino que fueron divididos en al menos dos grupos.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

Orden al sobre cambiar los teléfonos.  

''Hira Karnal engan cuidado kan el telf. Dela vieja del country yoteni el 
telf. K kedo caundo le cayeron al sacachichis en las casitas xfavor dile klediga la vieja q lo 

cambie xqese telf. se los llevaron los marinelaa y ahí tenía yo su telf. de la vieja del country 
y me dijo k traía el mismo k no había cambiado dile al también xfavor." (

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

04:50 horas 
“ le escribe a el “ “

ya me confirmo que ai que 
deshacernos de todos ya ni pedo” (sic), a lo 

que “ responde “si aquí estamos ya 

vente para aca por que es mucho desmadre 
dise que los van a mochar que los 
querían quemar pero se va hacer mucho 

pedo cada quien se va a llebar paquetes en 
bolsas y cada grupo que aga lo que quiera 

como vez” (sic).

Metadatos:
Archivo:

Creación:

05:14 horas
 “  le escribe a “ “ok pues 

bueno por vergas les paso lo que les paso 
bueno ya ene estos días que de la orden 

para cambiar todos los teléfonos y 
números eso te corresponde ati ya sabes 
para que te lances a la ciudad” (sic), y “

le responde “ok ya casi amanece ya 
están por terminar todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación:  

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes
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Expediente de 
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Informe Ayotzinapa 
GIEI 111 

- 
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- 
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- 
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■ 

- - 
Declaración "Jh" 

Expediente de 
SEDENA - 

AYOTZINAPA 
COMISIÓN PARA LA VERDAD Y ACCESO 
A LA JUSTICIA DEL CASO AVOTZINAPA 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El caso de los 43 estudiantes de la normal Isidro Burgos de Ayotzinapa se da bajo el 
mandato de el 26 y 27 de septiembre de 2014. La policía municipal 

depende directamente del alcalde, y la estatal del Gobernador. Mandos y miembros de 
ambas policías estuvieron implicados en el caso. 

 
La utilización de autobuses para el traslado de estupefacientes era del conocimiento de 

las autoridades en aquella época. Había antecedentes inmediatos en relación con la 
hipótesis del tráfico a través del 5° bus. Desde noviembre de 2014, poco después de los 

hechos, existía evidencia documental en SEDENA de la utilización de buses responsables 

de GU encargados de dichas modificaciones para el trasporte. La evidencia de 
interceptaciones telefónicas en Chicago mostraba relación del pin de la BlackBerry de la 

persona que se encargaba de dichas modificaciones y llamadas el 26 y 27 de septiembre 
de 2014 con Illinois.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara que la orden venía así por que eran estudiantes y no querían que se 
calentara el área, que unos eran infiltrados y otros no. Testimonio "B"

" declara en inspección de campo: "porque ya estaba todo el pedo encima, ya nos 
habían visto a todos, ya sabían que la policía estaba metida también, ¿Cómo dejarlos ir? 
La instrucción fue de chingarlos a todos, eso fue lo que dijeron (...) pues a nosotros nos 

radió y a le dijo yo pienso que fue o fue gente de más 
arriba, no sé”

Testimonio "

" refiere que " fue uno de los que dio instrucciones sobre la desaparición 

de estudiantes la noche de los hechos. 
" declaró que " , por instrucciones de los 

dio la indicación de "pártanles la madre", asumiendo la dirección del 

operativo.

Testimonio "N"

Días despues le dijo a que ya les había dado piso a todo ese mismo día, 

porque se estaba calentando la plaza.
Declaración "Cu"

El procurador dio a conocer que fue la principal operadora 
del grupo G.U. Que policías de Iguala y Cocula llevaron a cabo el levantamiento de los 

estudiantes

Expediente de 
SEDENA

Entre las informaciones anónimas recibidas se encuentra una del 2 de octubre de 2014, 

en la que se denuncia al subdirector de la Pol. Prev. Mpal . 
por haber ordenado a los policías municipales de Iguala el ataque contra los estudiantes, 

recibió la orden de un sujeto al que apodan "el quien es el líder de la 
organizacián delictiva "Guerreros Unidos" señalo que el le dijo a 

"esas mamadas no le gustaban ahí y que lo hiciera porque ya lo había ordenado 
y como va"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declaró que los policías de Iguala que participaron esa noche actuaron bajo el 

mando de que era en ese tiempo el Subdirector de la 
Policia Municipal de Igual. Líder de "Lós Bélicos".

Declaración "Jn"

“ ordenó acabar con el jale para reportarle lo sucedido al Jefe Declaración "Jh"

A las 23:19 Cámaras del C-4 de Iguala registran 3 camionetas pick up de la policía 

municipal de cocula llevando a estudiantes normalistas a bordo, para ser entregados a 
una persona conocida como " quien los dejó bajo custodia de "

En reporte del 5 de octubre se menciona que: La Fiscalía General revela la participación 

de y su orden de llevar a los estudiantes con " y/o 
"

Expediente de 
SEDENA

Es evidente la instrucción de desaparecer a 

los estudiantes, de acuerdo con varias 
conversaciones entre “ y “

integrante de Guerreros Unidos, asi como 
entre “ y quien se entiende fuera un 

mando en Guerreros Unidos apodado “el 
quien señala que por órdenes de 

arriba tienen que desaparecer a los 
estudiantes, porque no saben “quién es 

quien y dice que se está calentando 
la plaza demasiado” (sic).

Metadatos:
Archivo:

 Creación:  

02:40 Horas
El “Gil”, le dice a “el Chino” que “necesito que 

estés muy atento a todo todo lo que vean 
raro tu y tus halcones” (sic), “todo si es de 
nuestra gente no ai pedo” (sic), “si sabes 

quién es la gente de valladares verdad?” (sic), 
“bueno con ellos no ai lío” (sic), “ellos van a 

dar el Apollo fijate bien lo que se va a hacer 
para no estar escribiendo” (sic) a lo que el “el 
Chino” responde “si patron deje me les digo” 

(sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5694.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

De acuerdo a una conversación sostenida 
entre Yaza (presuntamente hija de José Luis 

Abarca) y su amiga Karen, (quien se presume 
fuera la pareja de “el Chino”, bombero de 

protección civil, jefe de halcones de 

Guerreros Unidos y principal centro de 
comunicación), “Yaza” le dice a “Karen”: “wey 

todo por culpa de esos pinches nacos 
estudiantes. Te das cuenta” (sic), a lo que 

“Karen” le contesta “lo se amiga, solo vinieron 

a arruinar todo, Ai un bien de desastre por su 
culpa” (sic). “Yaza” continúa, “ya se, pero poes 

aber si se pasa todo, ya como quiera mis 
papas están en eso” (sic) señala “que los 

nacos, esos venían a hacer desastre aquí y mi 
papá se enojo” (sic), agrega “pero yo escuche 
en la casa que venían otros nacos, de los que 
no pueden entrar aquí, usurpando wey que 
eran estudiantes también” (sic) y concluye 

diciendo “poes que, ya solo al último mi papá 

estaba bien enojado y estaba diciendo que 
recuperen la mercancía y me chingan a 

todos a discreción, y dije a caray nunca había 
visto a mi papá tan molesto” (sic).

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20140927-

030225_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-27 

03:06:14
Archivo: Screenshot_20140927-

030233_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-27 
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Creación:  

Archivo: 
Creación:

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Destaca la conversación obtenida de la intervención de la DEA, vía mensajes de texto 
realizada entre dos miembros de “Guerreros Unidos” identificados con elnombre de 

usuario " y " uno de estos mensajes registrado a las 13:18 del 27 de 
septiembre 

de 2014, señala: “yaestan hasiendo eso van a tapar todooo las entradas”.  
segundo mensaje registrado a las 13:24 dice: “´Por hay alerta a No se vallan 

a querer venir por Huitzuco y que por radio anunsien que reporten a”, cuatro minutos 
después a las 13:28, se tiene el registro de un tercer mensaje que señala 

De acuerdo con “ los policías que transportaron a los detenidos dijeron que: 
“…eran sicarios de “Los Rojos” y estudiantes de Ayotzinapa…”. Mencionó también que 

algunos de los detenidos venían amarrados con mecate, otros esposados, que algunos 
iban golpeados y ensangrentados y que, entre él, los agentes de la Policía Municipal “

o “ (a) “  o “  y (a) 
“ , comenzaron a subir a la camioneta de tres y media toneladas a los normalistas y 
que, conforme los iban subiendo, a quienes traían esposas se las quitaban y que, una vez 

arriba de la plataforma de la camioneta de tres y media toneladas, los acomodaron 
acostados, como costales unos boca abajo y otros de lado, formando una especie de 

torre, unos encima de otros hasta subir a todos los estudiantes.

Informe CNDH

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

responde: "OK YA LOS SUELTO. OK SON21 PERSONAS E EL AUTOBUS Q VA 
ASALIR. YA LO SUELTO PONGANSE PILAS LOS DE LAS CAMAS. YA SE ESTANSOTANDO 

LOS DEL AUTOBIUSPAQ LOS REVIENTEN USTEDES"

Expediente de 
SEDENA

El único que decide que hacer es “ quien le ordena a “ y, por su parte, “El 
realiza los levantones, pero solo sigue órdenes.

Declaración "Pz"

En una entrevista señala que el del pedo es este y el segundo, ellos son los que 

hicieron todo el puto desmadre. Ellos estaban en su rancho y le dan la orden a este guey 
de para que el entregue

Testimonio "M"

Es de resaltar que no existe actividad relevante de comunicaciones entre las 00:00 horas 
y las 06:00 de la mañana del 27 de septiembre en Cocula por parte de integrantes de 
Guerreros Unidos, situación que contradice uno de los supuestos de la denominada 

Verdad Histórica, en particular el relacionado con el traslado de los normalistas de 

al vertedero de Cocula durante la noche del 26 o madrugada del 27 de 
septiembre. 

 
Resalta la concentración de actividades en Iguala, en particular, durante la madrugada y 
hasta las 10:00 horas del 27 de septiembre. Destaca la permanente actividad telefónica al 

interior del municipio de Iguala, de " de 
y de "

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

Le encargó al que se hiciera cargo de todo, entrevistas y de darles piso, que 
destruyera todo, quemara celulares y pertenencias de los detenidos ya que esa había sido 

las instrucción que transmitió y ordenó porque eran de los contras
Declaración "Cp"

refiere en una entrevista que fueron y el ese día andaban bien 

drogados
Testimonio "S"

02:40 Horas
El “ le dice a “ que “necesito que 

estés muy atento a todo todo lo que vean 
raro tu y tus halcones” (sic), “todo si es de 
nuestra gente no ai pedo” (sic), “si sabes 

quién es la gente de verdad?” (sic), 
“bueno con ellos no ai lío” (sic), “ellos van a 

dar el Apollo fijate bien lo que se va a hacer 
para no estar escribiendo” (sic) a lo que el “  

responde “si patron deje me les digo” 

(sic).

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El Subdirector de la Policía Municipal de Cocula, y los policías de 
esa corporación, 705 quien condujo la camioneta patrulla 

“Sierra, color negro” 302; su acompañante 06 así como
y  ocupantes de la camioneta patrulla “Ram, 

color azul” 306, confirmaron haber arribado a “ ese 26 de septiembre de 

2014, llevando consigo al grupo de estudiantes normalistas.

Informe CNDH

En entrevista dice que se los entrega a ahí en la brecha de los 
Testimonio "M"

En su declaración señala que apoyaron todos los policías municipales de Iguala, 
Tepecuacuilco, Huitzuco y Cocula, después de los hechos se fueron a refugiar a 

Apaxtla de Castrejón y supe que estaban con los comunitarios.
Declaración "Wm"

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 
Iguala, Guerrero, para ubicar una de las casas del señor alias el 
“ Después de circular por las distintas calles de la localidad de del 
municipio de Iguala, se ubicó lugar. Inmediatamente el GIEI solicitó que se realizaran las 

gestiones necesarias para poder catear dicho inmueble. Del 25 al 27 de diciembre de 
2015, se realizó una inspección a la casa de alias el “ así como recorridos a pie por 
parte de los peritos de la PGR, el GIEI, la Policía Federal División Gendarmería, un binomio 

canino, miembros de la Secretaría de la Marina y fiscales de la Oficina de Investigación 
del caso Iguala. De acuerdo con el acta circunstanciada de búsqueda de indicios del 

inmueble de propiedad de la familia de éste fue ubicado en la 
calle del desierto sin número, entre las calles de lomas del encanto y lomas del vergel, en 
la Colonia jardín campestre dos, en el Poblado de en el municipio de Iguala 

de la Independencia, Estado de Guerrero, En este 
cateo se localizaron una serie de indicios como números telefónicos, empaques de 
tarjetas sim y facturas, que pueden ayudar a la investigación de las personas que 

habitaban en este lugar. (pág. 313)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

En la transcripción, " (posiblemente solicita que los estudiantes le sean 

entregados en el "Camino a Pueblo viejo" y especialmente en la "Brecha de los lobos", 
refiriendo que ahí tiene "unas camas para aterrizarlos"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

" declara que “pues han de haber hecho algún movimiento ellos, pero ya fueron 
otros los que se encargaron desde el principio. Pues nosotros nada más fuimos y dejamos 

y ya otros se encargaron de enterrar o despedazarlos, ya no me di cuenta, al menos yo ya 
no me di cuenta"

Testimonio "

" confirma que mataron a todos los estudiantes. Testimonio "Ms"

Entre las 04:18 y las 04:33 horas
“El Duvalín” se pone de acuerdo con “el Gil” 

para la recepción de los estudiantes, “gil aquí 
estoy en la brecha” (sic), “manda los que 

quieras yo aquí me encargo de desacerlos” 
(sic), “si ya hable con negro crespo ya esta 

limpiando y yo orita me encargo de los 
demas” (sic), a lo que “el Gil” responde que los 

municipales “ya van para alla” (sic) y “Ai te 
llevan los paquetes” (sic).

Metadatos:
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22:48:50

04:50 horas 
“ le escribe a el “ “  

ya me confirmo negro que ai que 
deshacernos de todos ya ni pedo” (sic), a lo 

que “ responde “si aquí estamos ya 

vente para aca por que es mucho desmadre 
dise chuky que los van a mochar que los 
querían quemar pero se va hacer mucho 

pedo cada quien se va a llebar paquetes en 
bolsas y cada grupo que aga lo que quiera 

como vez” (sic).

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214326_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:46:54

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" menciona que " le dijo que habían calcinado a los detenidos que les 

fueron entregados. 
" manifestó que en la bodega, dentro de "

le entregó paquetes en bolsas de plástico negras, las cuales llevaron al 

" declara que el grupo entregado a " y "El fueron destazados, los 
llevaron al " en bolsas de plástico transparentes como para 

transportar valores. 
De acuerdo con diligencias del 27 de mayo de 2020, inspección a "

se observó solo un horno, el cual tiene capacidad para una persona y tarda 3 hrs el 
proceso de cremación, la grasa de los cuerpos se quema en otro pequeño horno, el cual 

es para mascotas, en ese solo podría caber un perro grande o bien extremidades.

Declaración "Sm"

En su declaración señala que " le platica que dentro de la 
organización de GU el tenía la responsabilidad de supervisar dos autobusus, uno marca 

Volcan o Vulcano y el otro Estrella sin recordar el color, ambos autobuses cargaban droga 
(heroina o cocaina) a la cual denominaban China white, se enviaba a Estados Unidos y en 
esos mismos autobuses regresaba e dinero.  tenía un jefe al que le decían "
se movia solo en Iguala, persona murecta, no habla con  groserias, traía el pelo muy corto.

Declaración "PL"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Menciona haber participado matando a 2 Ayotzinapos, dándoles un balazo en la cabeza y 

a ellos no los quemaron, los mataron hincados y les dispararon por un lado de la cabeza.
Declaración "Z"

Hasta ahora el GIEI tenía certeza de que los jóvenes no fueron llevados juntos a un lugar 
como aseguraba la versión oficial, sino que fueron divididos en al menos dos grupos.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

Orden al sobre cambiar los teléfonos.  

''Hira Karnal engan cuidado kan el telf. Dela vieja del country yoteni el 
telf. K kedo caundo le cayeron al sacachichis en las casitas xfavor dile klediga la vieja q lo 

cambie xqese telf. se los llevaron los marinelaa y ahí tenía yo su telf. de la vieja del country 
y me dijo k traía el mismo k no había cambiado dile al también xfavor." (

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

04:50 horas 
“ le escribe a el “ “

ya me confirmo que ai que 
deshacernos de todos ya ni pedo” (sic), a lo 

que “ responde “si aquí estamos ya 

vente para aca por que es mucho desmadre 
dise que los van a mochar que los 
querían quemar pero se va hacer mucho 

pedo cada quien se va a llebar paquetes en 
bolsas y cada grupo que aga lo que quiera 

como vez” (sic).

Metadatos:
Archivo:

Creación:

05:14 horas
 “  le escribe a “ “ok pues 

bueno por vergas les paso lo que les paso 
bueno ya ene estos días que de la orden 

para cambiar todos los teléfonos y 
números eso te corresponde ati ya sabes 
para que te lances a la ciudad” (sic), y “

le responde “ok ya casi amanece ya 
están por terminar todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación:  

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

 
Los estudiantes comenzaron a bajar, corrieron y lograron asegurar a 17, los subieron a sus 

camionetas y los llevaron a la casa de seguridad en los mataron de inmediato 
porque no se sometían. Al ser más en número, “El dio la instrucción de “darles 

piso”. Algunos fueron asesinados con un “tiro de gracia” en la cabeza y otros a golpes ya 

que se pusieron muy violentos cuando estaban secuestrados.  Al parecer usaron la 
excavadora para enterrarlos en que tienen, a 7 de ellos los quemaron 

por instrucción de “El 

Declaración "Z"

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área".

Testimonio "B"

“ ordenó acabar con el jale para reportarle lo sucedido al Jefe Declaración "Jh"

(a) “ señaló que después de interrogar a “El 
“ “ “ “ y “ dispararon las armas de fuego 

“cortas” que llevaban, hacia donde estaban “amontonados todos los estudiantes, 
incluyendo al ‘ -“ refirió que fueron “ y “ quienes le 
dispararon a “El que a los aproximadamente 20 a 25 estudiantes normalistas 

que se encontraban en la parte de arriba del basurero los privaron de la vida 
disparándoles en la cabeza.  

según “ ordenó a los demás del grupo delincuencial 
que estaban en el sitio, que llevaran a los estudiantes -“paquetes vivos” les llamaron-, a la 

parte baja del Vertedero, donde ya se encontraba una “plancha de piedras

Informe CNDH

El único que decide que hacer es “ quien le ordena a “ y, por su parte, “El 
realiza los levantones, pero solo sigue órdenes.

Declaración "Pz"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En una entrevista señala que el del pedo es este y el segundo, ellos son los que 

hicieron todo el puto desmadre. Ellos estaban en su rancho y le dan la orden a este guey 
de para que el entregue

Testimonio "M"

Le encargó al que se hiciera cargo de todo, entrevistas y de darles piso, que 
destruyera todo, quemara celulares y pertenencias de los detenidos ya que esa había sido 

las instrucción que transmitió y ordenó porque eran de los contras
Declaración "Cp"

refiere que " fue uno de los que dio instrucciones sobre la desaparición de 

estudiantes la noche de los hechos.
Testimonio "N"

refiere en una entrevista que fueron y el ese día andaban bien 

drogados
Testimonio "S"

 
Los estudiantes comenzaron a bajar, corrieron y lograron asegurar a 17, los subieron a sus 

camionetas y los llevaron a la casa de seguridad en los mataron de inmediato 
porque no se sometían. Al ser más en número, “El dio la instrucción de “darles 

piso”. Algunos fueron asesinados con un “tiro de gracia” en la cabeza y otros a golpes ya 

que se pusieron muy violentos cuando estaban secuestrados.  Al parecer usaron la 
excavadora para enterrarlos en que tienen, a 7 de ellos los quemaron 

por instrucción de “El 

Declaración "Z"

03:12 horas
le dice a “ “se están aciendo 

bolas  anda todo bruto ya no ai tiempo 
ya que empiecen a dormirlos o si ya lo isieron 

esta bien sino ya dile a ala gente que no 
quiero” (sic), “ni uno vivo ninguno y no quiero 
pendejadas” (sic) a lo que “  responde 
“no patron yo checo ke todo valla bien” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

03:13 horas 
“ le dice a “ “diles a todos 

que se encargen de desaparecer a esa bola 
de cabrones qe aber como le hacen son 

ordenes de arriba por que no sabemos quién 
es quien y el patrón dice que se está 

calentando la plaza demasiado diles todos tal 
cual te lo estoy diciendo dile a chuky. pato. 

wasaco que organizan a su gente ya 
hablamos con los municicochos de huizo y 
cocula ya todos estan avisados que les den 

paso que se muevan en las clonadas por si ai 
pedo les caiga la bronca a ellos les vamos a 
dar 5 mil pesos extras en la nómina si hacen 

todo el trabajo bien”, (sic) “ustedes 

coordinence nosotros nos vamos a mover de 
la cuna” (sic), “quiero que me informes las 

novedades” (sic), a lo que “el Chino” le 
responde, “ok jefe orita paso su recado estoy 

pendiente”(sic).

Metadatos:
Archivo: 64318e5a-5198-440f-853e-

26d4232be661.JPG | Creación: 2022-03-29 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Entre las informaciones anónimas recibidas se encuentra una del 2 de octubre de 2014, 

en la que se denuncia al subdirector de la Pol. Prev. Mpal . 
por haber ordenado a los policías municipales de Iguala el ataque contra los estudiantes, 

recibió la orden de un sujeto al que apodan "el quien es el líder de la 
organizacián delictiva "Guerreros Unidos" señalo que el le dijo a 

"esas mamadas no le gustaban ahí y que lo hiciera porque ya lo había ordenado 
y como va"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área".

Testimonio "B"

" declara: “A uno si me enteré de que lo habían quemado pero ese se lo llevó el 
se lo llevaron rumbo a pero no sé donde lo quemaron” Testimonio "

" declaró que como a las 23:45 horas, recibió en su teléfono celular una llamada 
telefónica de “El preguntándole “quién le entregaría unos paquetes, refiriéndose 

a personas.
Informe CNDH

" dice que " participó en los retenes donde estuvo la policía 
municipal de Huitzuco, quienes también detuvieron gente.

Declaración "Jn"

“ ordenó acabar con el jale para reportarle lo sucedido al Jefe Declaración "Jh"
El único que decide que hacer es “ quien le ordena a “ y, por su parte, “El 

realiza los levantones, pero solo sigue órdenes.
Declaración "Pz"

En entrevista señala que se trae a cuatro chavos al rancho donde estaban   el 
que estaba drogado ahí con ahí van a hacer todo el desmadre. Testimonio "M"

En reporte del 5 de octubre se menciona que: La Fiscalía General revela la participación 

de y su orden de llevar a los estudiantes con " y/o 
"

Expediente de 
SEDENA

Le encargó al que se hiciera cargo de todo, entrevistas y de darles piso, que 
destruyera todo, quemara celulares y pertenencias de los detenidos ya que esa había sido 

las instrucción que transmitió y ordenó porque eran de los contras
Declaración "Cp"

Llama la atención la ausencia de comunicaciones entre las 02:00 y las 08:00 horas del 
grupo de sicarios comandados por “El e y de algunos policías de 

Iguala identificados como “Bélicos”. Dicha ausencia es interrumpida solamente por 3 
comunicaciones de "El alrededor de las 04:00 horas, volviéndose a ausentar hasta 

la mañana siguiente.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 

Iguala, Guerrero para buscar la casa [del que de acuerdo a varias de las 
declaraciones, se denomina como El GIEI estimó posible, que en ese predio, 

se hubiera llevado a cabo una reunión en donde participaron policías municipales y 

miembros de Guerreros Unidos, lo anterior derivado del cruce de diversas declaraciones 
con la información respectiva en materia de telefonía. (págs. 179-180)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

 
La investigación de uno de los lugares señalados por dicho testigo una casa en la salida 

comprobó señales en el suelo del lugar que el testigo 23 refirió como donde 
se habían llevado a cabo dichas prácticas atroces.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

02:40 Horas
El “Gil”, le dice a “el Chino” que “necesito que 

estés muy atento a todo todo lo que vean 
raro tu y tus halcones” (sic), “todo si es de 
nuestra gente no ai pedo” (sic), “si sabes 

quién es la gente de valladares verdad?” (sic), 
“bueno con ellos no ai lío” (sic), “ellos van a 

dar el Apollo fijate bien lo que se va a hacer 
para no estar escribiendo” (sic) a lo que el “el 
Chino” responde “si patron deje me les digo” 

(sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5694.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

03:06 horas 
le dice a “ “el me va a 

bajar unos paquetes para trabajarlos en la 
casa dile a que no quiero pendejadas 
que aga las cosas bien que les dijo 

(sic), a lo que “ le responde “por 

nomas ke keria todo bien echo ke nos 
desisieramos de todo kemaramos todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

idencias de mensajes con otras fuentes

... en relación a mi mensaje FCA No, 090291 de 6 de octubre de 2014 se hace de su 
conocimiento que esta fecha (a) indicó a N (a) 

(posible policía municipal de Tepecoacuilco) lo siguiente: Que verificara el pago de 
policías cooptados, así como de halcones y sicarios para que no desertaran ya que ellos 

pueden ponerle el dedo...

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" (posiblemente a " ( le 
pide que la comunicación sea a tráves de Black Berry. "Puro blacberry xfvor" (27/09/2014 

13:06)
Mensajes DEA

Le encargó al que se hiciera cargo de todo, entrevistas y de darles piso, que 
destruyera todo, quemara celulares y pertenencias de los detenidos ya que esa había sido 

las instrucción que transmitió y ordenó porque eran de los contras
Declaración "Ch"

se encuentra suficiente prueba de que en tiempo real se conocía mediante 
informaciones técnicas (intervención de comunicaciones) lo que estaban planeando y 

realizando personas que pertenecían a crimen organizado...Varios mensajes CRFI 
permiten seguir las informaciones técnicas, los días 26 y 27 de septiembre de 2014.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declaró que el 29 de septiembre entró un grupo de peritos o la búsqueda a 

Huiztuco y estaba presente de nombre 

y entre los compañeros platicaron que buscaba a los estudiantes, le dijeron que 
si siguen buscando puede que si los encuentren, pero ya no se hicieron más comentarios.

Testigo "D"

"EL a quien conició en prisión, le comentó que varias autoridades estaban con 
Guerreros Unidos sabía que municipales, estateles y federales

Declaración "PL"

el Subdirector de la Policía Municipal de Cocula ( , quien señaló que el día 26 

de septiembre de 
cuando esperaba en su domicilio de Iguala que sus elementos policiales -de Cocula- 

pasaran por él, escuchó que por la 
radio base de la Policía Municipal de Iguala se decía: “va llegando el apoyo de la policía de 

Huitzuco” y, enseguida, también decían: “va llegando el apoyo de la Policía de 
Ixcateopan”. 

Una vez que los agentes policiales toman control de la situación del autobus frente a 

Palacio de Justicia, comienzan a subir a los detenidos a la patrulla ubicada en contra flujo 
frente al autobús. Uno de los agentes de Policía le dice a uno de sus compañeros: “Ya no 
caben en la patrulla”. En respuesta, el otro agente señala: No importa, ahorita vienen los 

de Huitzuco. Instantes después, en sentido contrario, tal como llegó la patrulla que se 
ubicó al frente del autobús, arriban tres patrullas de Huitzuco.

Informe CNDH

05:59 horas
 El “Gil” le dice a “el Chino”, “no me marques 
puede estar intervenida la línea” (sic), “como 
van con los paquetes ?” (sic) y “el Chino” le 

responde “ya kasi terminamos antes ke 

amanezca keda todo listo ya reporte a negro 
también” (sic),  y el “Gil” le señala “esta bien ta 

saben cabrones va aver un extra en la 
nómina siempre y cuando aigan echo todo 
bien” (sic), “no queremos ningún paquete 

vivo todos a la chingada para que vean de 
quién es la plaza”, “reportate cada vez que 

creas que es necesario”, “limpien bien el 
mugrero que dejaron los cochos”, “ nos va a 

dar todo el apollo para que se enfríe todo 
rápido” “va aver ascenso y más billete pon 

verga a tus halcones reportate tu directo y 
escucha todo como siempre”, “

contesta “ok patron orita le aviso amis chavo 

ke reporten todo orita los mando a dar 
vueltas”.

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

06:09 horas 
le ordena a “ que “ninguna 

llamada no marquen traen ganchado los 
teléfonos por aquí estamos bien cuando se 

de la orden desaparezcan celulares para que 
no allá nada” (sic), “y checame bien a ma 

gente an de andas bien ondeados no la 
vallan a cagar en nada” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “ (se 

presume que es el 
se comunica 

con “ y le comenta que “vam a venir 
a limpiar aquí le marque a pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

Archivo:  Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

05:30 horas 
“ le pregunta a “ “como va 

todo antes que amanezca quiero que este 
todo echo” (sic) y “ le contesta 

estamos por terminar patrón” (sic).

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

el 29 de septiembre de 2014  en una reunión “  les ordenó a “ “
“ “ “ “ “ “ y “ que no salieran de sus 

casas y que quemaran todos sus celulares. También les informó “que había ido al 
basurero en compañía del comandante para que se percatara de que 

todo estaba bien”. e

Informe CNDH

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área".

Testimonio "B"

" (posiblemente a " ( le 
pide que la comunicación sea a tráves de Black Berry. "Puro blacberry xfvor" (27/09/2014 

13:06)
Mensajes DEA

05:59 horas
 le dice a “ “no me marques 
puede estar intervenida la línea” (sic), “como 
van con los paquetes ?” (sic) y “ le 

responde “ya kasi terminamos antes ke 

amanezca keda todo listo ya reporte a 
también” (sic),  y el “ le señala “esta bien ta 

saben cabrones va aver un extra en la 
nómina siempre y cuando aigan echo todo 
bien” (sic), “no queremos ningún paquete 

vivo todos a la chingada para que vean de 
quién es la plaza”, “reportate cada vez que 

creas que es necesario”, “limpien bien el 
mugrero que dejaron , “  nos va a 

dar todo el apollo para que se enfríe todo 
rápido” “va aver ascenso y más billete pon 

verga a tus halcones reportate tu directo y 
escucha todo como siempre”, “  

contesta “ok patron orita le aviso amis chavo 

ke reporten todo orita los mando a dar 
vueltas”.

Metadatos:
Archivo: IMG_5644.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5647.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5648.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5649.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5650.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

05:36 horas
 “ le pregunta a “ “no 

quiero cosas mal echas antes de amanecer 
ya cuando acaben se van todos a sus casas y 
como nada ubiera pasado se deshacen de los 
teléfonos y se toman unos días de descanso” 

(sic).

Metadatos:
Archivo:

Creación: 
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GIEI 111 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

 
Los estudiantes comenzaron a bajar, corrieron y lograron asegurar a 17, los subieron a sus 

camionetas y los llevaron a la casa de seguridad en los mataron de inmediato 
porque no se sometían. Al ser más en número, “El dio la instrucción de “darles 

piso”. Algunos fueron asesinados con un “tiro de gracia” en la cabeza y otros a golpes ya 

que se pusieron muy violentos cuando estaban secuestrados.  Al parecer usaron la 
excavadora para enterrarlos en que tienen, a 7 de ellos los quemaron 

por instrucción de “El 

Declaración "Z"

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área".

Testimonio "B"

“ ordenó acabar con el jale para reportarle lo sucedido al Jefe Declaración "Jh"

(a) “ señaló que después de interrogar a “El 
“ “ “ “ y “ dispararon las armas de fuego 

“cortas” que llevaban, hacia donde estaban “amontonados todos los estudiantes, 
incluyendo al ‘ -“ refirió que fueron “ y “ quienes le 
dispararon a “El que a los aproximadamente 20 a 25 estudiantes normalistas 

que se encontraban en la parte de arriba del basurero los privaron de la vida 
disparándoles en la cabeza.  

según “ ordenó a los demás del grupo delincuencial 
que estaban en el sitio, que llevaran a los estudiantes -“paquetes vivos” les llamaron-, a la 

parte baja del Vertedero, donde ya se encontraba una “plancha de piedras

Informe CNDH

El único que decide que hacer es “ quien le ordena a “ y, por su parte, “El 
realiza los levantones, pero solo sigue órdenes.

Declaración "Pz"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En una entrevista señala que el del pedo es este y el segundo, ellos son los que 

hicieron todo el puto desmadre. Ellos estaban en su rancho y le dan la orden a este guey 
de para que el entregue

Testimonio "M"

Le encargó al que se hiciera cargo de todo, entrevistas y de darles piso, que 
destruyera todo, quemara celulares y pertenencias de los detenidos ya que esa había sido 

las instrucción que transmitió y ordenó porque eran de los contras
Declaración "Cp"

refiere que " fue uno de los que dio instrucciones sobre la desaparición de 

estudiantes la noche de los hechos.
Testimonio "N"

refiere en una entrevista que fueron y el ese día andaban bien 

drogados
Testimonio "S"

 
Los estudiantes comenzaron a bajar, corrieron y lograron asegurar a 17, los subieron a sus 

camionetas y los llevaron a la casa de seguridad en los mataron de inmediato 
porque no se sometían. Al ser más en número, “El dio la instrucción de “darles 

piso”. Algunos fueron asesinados con un “tiro de gracia” en la cabeza y otros a golpes ya 

que se pusieron muy violentos cuando estaban secuestrados.  Al parecer usaron la 
excavadora para enterrarlos en que tienen, a 7 de ellos los quemaron 

por instrucción de “El 

Declaración "Z"

03:12 horas
le dice a “ “se están aciendo 

bolas  anda todo bruto ya no ai tiempo 
ya que empiecen a dormirlos o si ya lo isieron 

esta bien sino ya dile a ala gente que no 
quiero” (sic), “ni uno vivo ninguno y no quiero 
pendejadas” (sic) a lo que “  responde 
“no patron yo checo ke todo valla bien” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

03:13 horas 
“ le dice a “ “diles a todos 

que se encargen de desaparecer a esa bola 
de cabrones qe aber como le hacen son 

ordenes de arriba por que no sabemos quién 
es quien y el patrón dice que se está 

calentando la plaza demasiado diles todos tal 
cual te lo estoy diciendo dile a chuky. pato. 

wasaco que organizan a su gente ya 
hablamos con los municicochos de huizo y 
cocula ya todos estan avisados que les den 

paso que se muevan en las clonadas por si ai 
pedo les caiga la bronca a ellos les vamos a 
dar 5 mil pesos extras en la nómina si hacen 

todo el trabajo bien”, (sic) “ustedes 

coordinence nosotros nos vamos a mover de 
la cuna” (sic), “quiero que me informes las 

novedades” (sic), a lo que “el Chino” le 
responde, “ok jefe orita paso su recado estoy 

pendiente”(sic).

Metadatos:
Archivo: 64318e5a-5198-440f-853e-

26d4232be661.JPG | Creación: 2022-03-29 

13:59:38

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Entre las informaciones anónimas recibidas se encuentra una del 2 de octubre de 2014, 

en la que se denuncia al subdirector de la Pol. Prev. Mpal . 
por haber ordenado a los policías municipales de Iguala el ataque contra los estudiantes, 

recibió la orden de un sujeto al que apodan "el quien es el líder de la 
organizacián delictiva "Guerreros Unidos" señalo que el le dijo a 

"esas mamadas no le gustaban ahí y que lo hiciera porque ya lo había ordenado 
y como va"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área".

Testimonio "B"

" declara: “A uno si me enteré de que lo habían quemado pero ese se lo llevó el 
se lo llevaron rumbo a pero no sé donde lo quemaron” Testimonio "

" declaró que como a las 23:45 horas, recibió en su teléfono celular una llamada 
telefónica de “El preguntándole “quién le entregaría unos paquetes, refiriéndose 

a personas.
Informe CNDH

" dice que " participó en los retenes donde estuvo la policía 
municipal de Huitzuco, quienes también detuvieron gente.

Declaración "Jn"

“ ordenó acabar con el jale para reportarle lo sucedido al Jefe Declaración "Jh"
El único que decide que hacer es “ quien le ordena a “ y, por su parte, “El 

realiza los levantones, pero solo sigue órdenes.
Declaración "Pz"

En entrevista señala que se trae a cuatro chavos al rancho donde estaban   el 
que estaba drogado ahí con ahí van a hacer todo el desmadre. Testimonio "M"

En reporte del 5 de octubre se menciona que: La Fiscalía General revela la participación 

de y su orden de llevar a los estudiantes con " y/o 
"

Expediente de 
SEDENA

Le encargó al que se hiciera cargo de todo, entrevistas y de darles piso, que 
destruyera todo, quemara celulares y pertenencias de los detenidos ya que esa había sido 

las instrucción que transmitió y ordenó porque eran de los contras
Declaración "Cp"

Llama la atención la ausencia de comunicaciones entre las 02:00 y las 08:00 horas del 
grupo de sicarios comandados por “El e y de algunos policías de 

Iguala identificados como “Bélicos”. Dicha ausencia es interrumpida solamente por 3 
comunicaciones de "El alrededor de las 04:00 horas, volviéndose a ausentar hasta 

la mañana siguiente.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 

Iguala, Guerrero para buscar la casa [del que de acuerdo a varias de las 
declaraciones, se denomina como El GIEI estimó posible, que en ese predio, 

se hubiera llevado a cabo una reunión en donde participaron policías municipales y 

miembros de Guerreros Unidos, lo anterior derivado del cruce de diversas declaraciones 
con la información respectiva en materia de telefonía. (págs. 179-180)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

 
La investigación de uno de los lugares señalados por dicho testigo una casa en la salida 

comprobó señales en el suelo del lugar que el testigo 23 refirió como donde 
se habían llevado a cabo dichas prácticas atroces.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

02:40 Horas
El “Gil”, le dice a “el Chino” que “necesito que 

estés muy atento a todo todo lo que vean 
raro tu y tus halcones” (sic), “todo si es de 
nuestra gente no ai pedo” (sic), “si sabes 

quién es la gente de valladares verdad?” (sic), 
“bueno con ellos no ai lío” (sic), “ellos van a 

dar el Apollo fijate bien lo que se va a hacer 
para no estar escribiendo” (sic) a lo que el “el 
Chino” responde “si patron deje me les digo” 

(sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5694.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

03:06 horas 
le dice a “ “el me va a 

bajar unos paquetes para trabajarlos en la 
casa dile a que no quiero pendejadas 
que aga las cosas bien que les dijo 

(sic), a lo que “ le responde “por 

nomas ke keria todo bien echo ke nos 
desisieramos de todo kemaramos todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

idencias de mensajes con otras fuentes

... en relación a mi mensaje FCA No, 090291 de 6 de octubre de 2014 se hace de su 
conocimiento que esta fecha (a) indicó a N (a) 

(posible policía municipal de Tepecoacuilco) lo siguiente: Que verificara el pago de 
policías cooptados, así como de halcones y sicarios para que no desertaran ya que ellos 

pueden ponerle el dedo...

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" (posiblemente a " ( le 
pide que la comunicación sea a tráves de Black Berry. "Puro blacberry xfvor" (27/09/2014 

13:06)
Mensajes DEA

Le encargó al que se hiciera cargo de todo, entrevistas y de darles piso, que 
destruyera todo, quemara celulares y pertenencias de los detenidos ya que esa había sido 

las instrucción que transmitió y ordenó porque eran de los contras
Declaración "Ch"

se encuentra suficiente prueba de que en tiempo real se conocía mediante 
informaciones técnicas (intervención de comunicaciones) lo que estaban planeando y 

realizando personas que pertenecían a crimen organizado...Varios mensajes CRFI 
permiten seguir las informaciones técnicas, los días 26 y 27 de septiembre de 2014.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declaró que el 29 de septiembre entró un grupo de peritos o la búsqueda a 

Huiztuco y estaba presente de nombre 

y entre los compañeros platicaron que buscaba a los estudiantes, le dijeron que 
si siguen buscando puede que si los encuentren, pero ya no se hicieron más comentarios.

Testigo "D"

"EL a quien conició en prisión, le comentó que varias autoridades estaban con 
Guerreros Unidos sabía que municipales, estateles y federales

Declaración "PL"

el Subdirector de la Policía Municipal de Cocula ( , quien señaló que el día 26 

de septiembre de 
cuando esperaba en su domicilio de Iguala que sus elementos policiales -de Cocula- 

pasaran por él, escuchó que por la 
radio base de la Policía Municipal de Iguala se decía: “va llegando el apoyo de la policía de 

Huitzuco” y, enseguida, también decían: “va llegando el apoyo de la Policía de 
Ixcateopan”. 

Una vez que los agentes policiales toman control de la situación del autobus frente a 

Palacio de Justicia, comienzan a subir a los detenidos a la patrulla ubicada en contra flujo 
frente al autobús. Uno de los agentes de Policía le dice a uno de sus compañeros: “Ya no 
caben en la patrulla”. En respuesta, el otro agente señala: No importa, ahorita vienen los 

de Huitzuco. Instantes después, en sentido contrario, tal como llegó la patrulla que se 
ubicó al frente del autobús, arriban tres patrullas de Huitzuco.

Informe CNDH

05:59 horas
 El “Gil” le dice a “el Chino”, “no me marques 
puede estar intervenida la línea” (sic), “como 
van con los paquetes ?” (sic) y “el Chino” le 

responde “ya kasi terminamos antes ke 

amanezca keda todo listo ya reporte a negro 
también” (sic),  y el “Gil” le señala “esta bien ta 

saben cabrones va aver un extra en la 
nómina siempre y cuando aigan echo todo 
bien” (sic), “no queremos ningún paquete 

vivo todos a la chingada para que vean de 
quién es la plaza”, “reportate cada vez que 

creas que es necesario”, “limpien bien el 
mugrero que dejaron los cochos”, “ nos va a 

dar todo el apollo para que se enfríe todo 
rápido” “va aver ascenso y más billete pon 

verga a tus halcones reportate tu directo y 
escucha todo como siempre”, “

contesta “ok patron orita le aviso amis chavo 

ke reporten todo orita los mando a dar 
vueltas”.

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

06:09 horas 
le ordena a “ que “ninguna 

llamada no marquen traen ganchado los 
teléfonos por aquí estamos bien cuando se 

de la orden desaparezcan celulares para que 
no allá nada” (sic), “y checame bien a ma 

gente an de andas bien ondeados no la 
vallan a cagar en nada” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “ (se 

presume que es el 
se comunica 

con “ y le comenta que “vam a venir 
a limpiar aquí le marque a pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

Archivo:  Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

05:30 horas 
“ le pregunta a “ “como va 

todo antes que amanezca quiero que este 
todo echo” (sic) y “ le contesta 

estamos por terminar patrón” (sic).

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

el 29 de septiembre de 2014  en una reunión “  les ordenó a “ “
“ “ “ “ “ “ y “ que no salieran de sus 

casas y que quemaran todos sus celulares. También les informó “que había ido al 
basurero en compañía del comandante para que se percatara de que 

todo estaba bien”. e

Informe CNDH

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área".

Testimonio "B"

" (posiblemente a " ( le 
pide que la comunicación sea a tráves de Black Berry. "Puro blacberry xfvor" (27/09/2014 

13:06)
Mensajes DEA

05:59 horas
 le dice a “ “no me marques 
puede estar intervenida la línea” (sic), “como 
van con los paquetes ?” (sic) y “ le 

responde “ya kasi terminamos antes ke 

amanezca keda todo listo ya reporte a 
también” (sic),  y el “ le señala “esta bien ta 

saben cabrones va aver un extra en la 
nómina siempre y cuando aigan echo todo 
bien” (sic), “no queremos ningún paquete 

vivo todos a la chingada para que vean de 
quién es la plaza”, “reportate cada vez que 

creas que es necesario”, “limpien bien el 
mugrero que dejaron , “  nos va a 

dar todo el apollo para que se enfríe todo 
rápido” “va aver ascenso y más billete pon 

verga a tus halcones reportate tu directo y 
escucha todo como siempre”, “  

contesta “ok patron orita le aviso amis chavo 

ke reporten todo orita los mando a dar 
vueltas”.

Metadatos:
Archivo: IMG_5644.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5647.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5648.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5649.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5650.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

05:36 horas
 “ le pregunta a “ “no 

quiero cosas mal echas antes de amanecer 
ya cuando acaben se van todos a sus casas y 
como nada ubiera pasado se deshacen de los 
teléfonos y se toman unos días de descanso” 

(sic).

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Colncldencls 

- 
- - -- Testimonio "B" 

IFuente(s) 

Declaración "Z" 

Declaración "Jh" ■ -- 
- 

-- -- - - --- 03:12 horas 

Evento y metadatos 

- 
- 

- ---- - - - - 
• 

-- 
- 

Informe CNDH 

Declaración "Pz" 

Testimonio "F" 

■ Testimonio "M" 

- - 
- - - - --- 

- - 

Declaración "Cp" 

Testimonio "N" 

Testimonio "S" 

Declaración "Z" 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área". Declara que los dejaron pasar por los retenes policiales, aún cuando 

iban armados y con chalecos.

Testimonio "B"

" declara que "hubo otra persona que mandó a se decía que había sido el 
que el le había comentado eso, como ya se había salido todo de 

control y no quería más desmadres, quería que ya pararan todo. Y el le 
comentó, creo a que desapareciera todo y entonces ya fue donde se empezaron 

a repartir”

Testimonio "

" dijo conocer al " aunque no sabe su nombre, lo reconoce en una fotografía. Testimonio "Ms"

A las23:19 Cámaras del C-4 de Iguala registran 3 camionetas pick up de la policía 

municipal de cocula llevando a estudiantes normalistas a bordo, para ser entregados a 
una persona conocida como " quien los dejó bajo custodia de "

En reporte del 5 de octubre se menciona que: La Fiscalía General revela la participación 

de y su orden de llevar a los estudiantes con " y/o 
"

El 6 de octubre Comunicado firmado por el donde señala al como 

integrante de Guerreros Unidos.

Expediente de 
SEDENA

De acuerdo con declaraciones y análisis de georreferencia telefónica se establece la 
participación en los hechos de diversos elementos de la policía municipal de Cocula y 

Huitzuco. 
Referencias a y como sicarios de Guerreros Unidos y participación 

en los hechos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al 

Testimonio "F"

explica “ comenzaron a reunir piedras en forma de círculo y, en el interior, 
además de leña, colocaron los cuerpos inertes. Concluida la colocación de los cuerpos sin 

vida, según “ “El les prendió fuego.
Informe CNDH

Para el GIEI el conjunto de la acción muestra un modus operandi coordinado para evitar 
la huida de los autobuses. (pág. 17)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Entre las informaciones anónimas recibidas se encuentra una del 2 de octubre de 2014, 

en la que se denuncia al subdirector de la Pol. Prev. Mpal . 
por haber ordenado a los policías municipales de Iguala el ataque contra los estudiantes, 

recibió la orden de un sujeto al que apodan "el quien es el líder de la 
organizacián delictiva "Guerreros Unidos" señalo que el le dijo a 

"esas mamadas no le gustaban ahí y que lo hiciera porque ya lo había ordenado 
y como va"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

03:13 horas 
“ le dice a “ “diles a todos 

que se encargen de desaparecer a esa bola 
de cabrones qe aber como le hacen son 

ordenes de arriba por que no sabemos quién 
es quien y dice que se está 

calentando la plaza demasiado diles todos tal 
cual te lo estoy diciendo dile a  

que organizan a su gente ya 
hablamos con los municicochos de huizo y 
cocula ya todos estan avisados que les den 

paso que se muevan en las clonadas por si ai 
pedo les caiga la bronca a ellos les vamos a 
dar 5 mil pesos extras en la nómina si hacen 

todo el trabajo bien”, (sic) “ustedes 

coordinence nosotros nos vamos a mover de 
la cuna” (sic), “quiero que me informes las 

novedades” (sic), a lo que “ le 
responde, “ok jefe orita paso su recado estoy 

pendiente”(sic).

Metadatos:
Archivo: 

 Creación:  

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

03:23 horas
 “ le pregunta a “ “como va 

todo” (sic) y él le responde “bien ya kasi 
termina la raza” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

" declara que los dejaron pasar por los retenes policiales, aún cuando iban armados 

y con chalecos.
Testimonio "B"

El " dice que escuchó por el radio Matra que dijo que 
"por órdenes de hay que detener a los estudiantes por que ya saben cómo son". 

Indica que la clave se refiere al municipal de Iguala (
Declaración "Dc"

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

Personas privadas de su libertad que fueron trasladados a diversos destinos para ser 
interrogados

Declaraciones

Que no le especificó que iban a hacer con los estudiantes, solo que a unos los iban a 

interrogar sobre todo a los que estaban pelones y en especifico al 
Declaración "PL"

Un testimonio señala: "En el transcurso de la noche se empezó a reportar que muchas de 
las personas detenidas ya habían fallecido a consecuencia de disparos de armas de fuego 

y golpes que les dieron cuando los estaban interrogando…"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara en inpección de campo: “Ni un adulto, eran como de unos 18 o 19” eran 
puros chavos y los únicos rojos que identificaron eran los tres, el y el 

son los únicos tres que les interesaron a ellos, son los únicos tres, cuando 
a mí me mandaron a tomar las fotos a la palma, fueron los únicos tres a ellos, a guerreros 

unidos, fueron ellos tres”

Testimonio "

Que no le especificó que iban a hacer con los estudiantes, solo que a unos los iban a 

interrogar sobre todo a los que estaban pelones y en especifico al 
Declaración "PL"

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área".

Testimonio "B"

03:29 horas 
“ le pregunta a “ “y los 

pelones esos que andan ai que?” (sic) a lo que 
“ le responde “eran estudiantes se 

creían de la mañan por el primo del 
se crecieron mucho” (sic).

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

03:50 horas 
En una conversación “el Chino” le escribe al 

“Chango”, “chango negro quiere que les 
demos piso a todo los estudiantes valió verga 

son un chingo no manes vallannse a huitzu 
repartanse los paquetes” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5544.PNG | Creación: 2022-03-

29 13:59:42

03:25 horas 
“ le dice a “ “ok les voy a dejar 

unidades cuando bajen y lleguen a la cuna 
para que nadie los moleste son ordenes que 
me dio que quede todo bien limpio para 

que no allá problemas” (sic), “ok ya ya las que 

se desgana de los pinches estudiantes y ya 
cada quien a su casa pinches chavos caga 

palos” (sic) “y que no quede ninguno vivo no 
sabes quien interrogó al  (sic) a lo 
que “ le responde, “no parece que la 

gente del (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Todas las declaraciones realizadas ante la PGR por policías de Huitzuco coinciden en 

afirmar que entre 22:00 h y 23:00 h se trasladaron a la localidad de Pololcingo, en 
dirección hacia Iguala. (pág.69)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

07:31 horas
( le escribe a 

“ “despues que pase todo ai que 
mandar pedir equipo nuevo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " Declaración "Jn"

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince."
Testimonio "

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 12 de octubre la división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de (Negativas)
Expediente de 

SEDENA

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

 
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

El autobús 3278 (quinto camión) estando detenido 150 metros antes de llegar al Palacio 
de Justicia es registrado por elementos de la Policía Federal, quienes después de 

cuestionar a los estudiantes, los obligan a bajar de la unidad y les solicitan que se retiren 
del lugar. 

 
Posteriormente, ya sin pasajeros, el conductor prosiguió su marcha dirigiéndose a la 

autopista Iguala-Cuernavaca, arribando posteriormente a la Terminal de Autobuses de 
Jojutla, Morelos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “H1” (se 

presume que es el Director de la Policía de 
Huitzuco, Javier Núñez Duarte), se comunica 
con “el Chino” y le comenta que “vam a venir 

a limpiar aquí le marque a negro pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que  le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_5687.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5686.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

07:37 horas 
“El Chino” le dice a “el Negro” “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu pueblo viejo y unos al rio y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el Negro” le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus H y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214048_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:48:22
Archivo: Screenshot_20141025-

214114_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:47:52

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El dijo que observó que el destino de las camionetas que llevaban 

estudiantes
" declaró que posterior a los hechos en donde está para 
arriba, había personas en cuidando gente, se cuidó ahi como siete meses 
después de lo de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron 

cuando se puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más. Refiere que el 
grupo de " fue el que operó en junto con su grupo. 

policía de Cocula, declaró que en al llegar a ese lugar 

entramos con todo el carro en ese lugar nos quedamos adormitados y serian 
aproximadamente como las 06:00 AM del dia ya 27 de septiembre cuando nos retiramos.

Testigo "D"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Existen cuatro versiones de lo ocurrido. Tres se refieren al lugar a donde supuestamente 
llevaron a los estudiantes: 1) colonia 2) casa de seguridad ubicada en Las 

Lomas, 3) el basurero de Cocula, 4) una cuarta versión no hace referencia exactamente al 
sitio a donde los llevaron, sino al motivo que les condujo hacia Iguala, “matar a los 

(pág. 127)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

07:37 horas 
“ le dice a “el “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu y unos y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo
Creación: 

Huitzuco: agentes de la Policía Federal observaron que policias municipales de Iguala y 

Huitzuco aseguraron al gruppo de estudiantes del autobus que se econtraba enfrente de 
Palacio de Justicia, Hecho eso, las patrullas municipales, la de Iguala y las 3 de Huitzuco, 

maniobraron en reversa hasta llegar a un tope, dieron vuelta y se dirigieron de frente con 
rumbo a Huitzuco sobre la misma carretera a Chilpancingo. 

Un artículo de titulado: “Testimonios de oídas y rumores 
llevan búsqueda de normalistas a iglesias abandonadas tuvo su origen en un relato que 

una mujer (no se menciona su nombre) proveniente del Municipio de Huitzuco de los 
hizo a (ejecutado a bordo de su taxi el 8 de 

agosto de 2015), uno de los líderes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero 
(UPOEG) a quien refirió que los normalistas desaparecidos estaban privados de su 

libertad en una iglesia abandonada, cerca de la comunidad de Acoquila 
Esta hipótesis sobre la posible localización de los normalistas desaparecidos 

fue referida por quien refiere que cerca de la una en el cerro 

arriba de la colonia ultimaron a un grupo de estudiantes entre
y donde hicieron un fosa donde aventaroon los cuerpos y les cociaron 

diésel paa calcinarlos. 
En la declaración de (a) “ señala que el lugar señalado era 
operado por otro integrante de la organización conocido como " (

Salgado). 
Otro integrante de “Guerreros Unidos” que también refiere que los normalistas fueron 

privados de la vida y después incinerados 
en “Cerro es (a) “ que señaló que “El 

Capu” le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 
Rio: “ ( Salgado), mencionó que recibió un mensaje de “El 

quien le indicó que juntara las cenizas y las llevara a tirar que esperaron hasta ya 
nochecito para juntar las cenizas en otras bolsas -4 en total- que después subieron a la 

camioneta blanca y las fueron a tirar al río. “El Jona” afirma que a las 5 de la tarde se 
dirigieron al río “San Juan” en una “camionetita nissan”, lugar al que llegaron como a las 6 

y una vez que hicieron nudos a las bolsas, las arrojaron cerradas al río. Miguel Ángel 
Landa Bahena (a) “El Duva” también refirió que juntaron las cenizas y las vaciaron en 

aproximadamente 6 o 7 bolsas de basura de color negro, pasaron por el río “San Juan”, 
lugar en el que “ “ “Jona” y “Chereje” la fueron a dejar a la orilla del río.

Informe CNDH

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

2º 

Even1to y metadatos Coincldencla 

Expediente de 
SEDENA 

Testimonio■ 

Fuen1te(s) 

Testimonio "B" 

Testimonio "Ms" 

- 

- - - 

-- - 
- 

- 
-- - - 

- 
- -- 

-- 
03:U horas 

--- Análisis de 
comunicaciones 

telefónicas (CoVAJ) - - - • -- 
Testimonio "F" 

Informe CNDH 

- - - ----- -- -- 
Informe Ayotzinapa 

GIEI 11 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 111 

AYOTZINAPA 
COMISIÓN PARA LA VERDAD Y ACCESO 
A LA JUSTICIA DEL CASO AVOTZINAPA 

28 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área". Declara que los dejaron pasar por los retenes policiales, aún cuando 

iban armados y con chalecos.

Testimonio "B"

" declara que "hubo otra persona que mandó a se decía que había sido el 
que el le había comentado eso, como ya se había salido todo de 

control y no quería más desmadres, quería que ya pararan todo. Y el le 
comentó, creo a que desapareciera todo y entonces ya fue donde se empezaron 

a repartir”

Testimonio "

" dijo conocer al " aunque no sabe su nombre, lo reconoce en una fotografía. Testimonio "Ms"

A las23:19 Cámaras del C-4 de Iguala registran 3 camionetas pick up de la policía 

municipal de cocula llevando a estudiantes normalistas a bordo, para ser entregados a 
una persona conocida como " quien los dejó bajo custodia de "

En reporte del 5 de octubre se menciona que: La Fiscalía General revela la participación 

de y su orden de llevar a los estudiantes con " y/o 
"

El 6 de octubre Comunicado firmado por el donde señala al como 

integrante de Guerreros Unidos.

Expediente de 
SEDENA

De acuerdo con declaraciones y análisis de georreferencia telefónica se establece la 
participación en los hechos de diversos elementos de la policía municipal de Cocula y 

Huitzuco. 
Referencias a y como sicarios de Guerreros Unidos y participación 

en los hechos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al 

Testimonio "F"

explica “ comenzaron a reunir piedras en forma de círculo y, en el interior, 
además de leña, colocaron los cuerpos inertes. Concluida la colocación de los cuerpos sin 

vida, según “ “El les prendió fuego.
Informe CNDH

Para el GIEI el conjunto de la acción muestra un modus operandi coordinado para evitar 
la huida de los autobuses. (pág. 17)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Entre las informaciones anónimas recibidas se encuentra una del 2 de octubre de 2014, 

en la que se denuncia al subdirector de la Pol. Prev. Mpal . 
por haber ordenado a los policías municipales de Iguala el ataque contra los estudiantes, 

recibió la orden de un sujeto al que apodan "el quien es el líder de la 
organizacián delictiva "Guerreros Unidos" señalo que el le dijo a 

"esas mamadas no le gustaban ahí y que lo hiciera porque ya lo había ordenado 
y como va"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

03:13 horas 
“ le dice a “ “diles a todos 

que se encargen de desaparecer a esa bola 
de cabrones qe aber como le hacen son 

ordenes de arriba por que no sabemos quién 
es quien y dice que se está 

calentando la plaza demasiado diles todos tal 
cual te lo estoy diciendo dile a  

que organizan a su gente ya 
hablamos con los municicochos de huizo y 
cocula ya todos estan avisados que les den 

paso que se muevan en las clonadas por si ai 
pedo les caiga la bronca a ellos les vamos a 
dar 5 mil pesos extras en la nómina si hacen 

todo el trabajo bien”, (sic) “ustedes 

coordinence nosotros nos vamos a mover de 
la cuna” (sic), “quiero que me informes las 

novedades” (sic), a lo que “ le 
responde, “ok jefe orita paso su recado estoy 

pendiente”(sic).

Metadatos:
Archivo: 

 Creación:  

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

03:23 horas
 “ le pregunta a “ “como va 

todo” (sic) y él le responde “bien ya kasi 
termina la raza” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

" declara que los dejaron pasar por los retenes policiales, aún cuando iban armados 

y con chalecos.
Testimonio "B"

El " dice que escuchó por el radio Matra que dijo que 
"por órdenes de hay que detener a los estudiantes por que ya saben cómo son". 

Indica que la clave se refiere al municipal de Iguala (
Declaración "Dc"

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

Personas privadas de su libertad que fueron trasladados a diversos destinos para ser 
interrogados

Declaraciones

Que no le especificó que iban a hacer con los estudiantes, solo que a unos los iban a 

interrogar sobre todo a los que estaban pelones y en especifico al 
Declaración "PL"

Un testimonio señala: "En el transcurso de la noche se empezó a reportar que muchas de 
las personas detenidas ya habían fallecido a consecuencia de disparos de armas de fuego 

y golpes que les dieron cuando los estaban interrogando…"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara en inpección de campo: “Ni un adulto, eran como de unos 18 o 19” eran 
puros chavos y los únicos rojos que identificaron eran los tres, el y el 

son los únicos tres que les interesaron a ellos, son los únicos tres, cuando 
a mí me mandaron a tomar las fotos a la palma, fueron los únicos tres a ellos, a guerreros 

unidos, fueron ellos tres”

Testimonio "

Que no le especificó que iban a hacer con los estudiantes, solo que a unos los iban a 

interrogar sobre todo a los que estaban pelones y en especifico al 
Declaración "PL"

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área".

Testimonio "B"

03:29 horas 
“ le pregunta a “ “y los 

pelones esos que andan ai que?” (sic) a lo que 
“ le responde “eran estudiantes se 

creían de la mañan por el primo del 
se crecieron mucho” (sic).

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

03:50 horas 
En una conversación “el Chino” le escribe al 

“Chango”, “chango negro quiere que les 
demos piso a todo los estudiantes valió verga 

son un chingo no manes vallannse a huitzu 
repartanse los paquetes” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5544.PNG | Creación: 2022-03-

29 13:59:42

03:25 horas 
“ le dice a “ “ok les voy a dejar 

unidades cuando bajen y lleguen a la cuna 
para que nadie los moleste son ordenes que 
me dio que quede todo bien limpio para 

que no allá problemas” (sic), “ok ya ya las que 

se desgana de los pinches estudiantes y ya 
cada quien a su casa pinches chavos caga 

palos” (sic) “y que no quede ninguno vivo no 
sabes quien interrogó al  (sic) a lo 
que “ le responde, “no parece que la 

gente del (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Todas las declaraciones realizadas ante la PGR por policías de Huitzuco coinciden en 

afirmar que entre 22:00 h y 23:00 h se trasladaron a la localidad de Pololcingo, en 
dirección hacia Iguala. (pág.69)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

07:31 horas
( le escribe a 

“ “despues que pase todo ai que 
mandar pedir equipo nuevo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " Declaración "Jn"

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince."
Testimonio "

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 12 de octubre la división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de (Negativas)
Expediente de 

SEDENA

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

 
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

El autobús 3278 (quinto camión) estando detenido 150 metros antes de llegar al Palacio 
de Justicia es registrado por elementos de la Policía Federal, quienes después de 

cuestionar a los estudiantes, los obligan a bajar de la unidad y les solicitan que se retiren 
del lugar. 

 
Posteriormente, ya sin pasajeros, el conductor prosiguió su marcha dirigiéndose a la 

autopista Iguala-Cuernavaca, arribando posteriormente a la Terminal de Autobuses de 
Jojutla, Morelos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “H1” (se 

presume que es el Director de la Policía de 
Huitzuco, Javier Núñez Duarte), se comunica 
con “el Chino” y le comenta que “vam a venir 

a limpiar aquí le marque a negro pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que  le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_5687.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5686.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

07:37 horas 
“El Chino” le dice a “el Negro” “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu pueblo viejo y unos al rio y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el Negro” le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus H y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214048_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:48:22
Archivo: Screenshot_20141025-

214114_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:47:52

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El dijo que observó que el destino de las camionetas que llevaban 

estudiantes
" declaró que posterior a los hechos en donde está para 
arriba, había personas en cuidando gente, se cuidó ahi como siete meses 
después de lo de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron 

cuando se puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más. Refiere que el 
grupo de " fue el que operó en junto con su grupo. 

policía de Cocula, declaró que en al llegar a ese lugar 

entramos con todo el carro en ese lugar nos quedamos adormitados y serian 
aproximadamente como las 06:00 AM del dia ya 27 de septiembre cuando nos retiramos.

Testigo "D"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Existen cuatro versiones de lo ocurrido. Tres se refieren al lugar a donde supuestamente 
llevaron a los estudiantes: 1) colonia 2) casa de seguridad ubicada en Las 

Lomas, 3) el basurero de Cocula, 4) una cuarta versión no hace referencia exactamente al 
sitio a donde los llevaron, sino al motivo que les condujo hacia Iguala, “matar a los 

(pág. 127)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

07:37 horas 
“ le dice a “el “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu y unos y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo
Creación: 

Huitzuco: agentes de la Policía Federal observaron que policias municipales de Iguala y 

Huitzuco aseguraron al gruppo de estudiantes del autobus que se econtraba enfrente de 
Palacio de Justicia, Hecho eso, las patrullas municipales, la de Iguala y las 3 de Huitzuco, 

maniobraron en reversa hasta llegar a un tope, dieron vuelta y se dirigieron de frente con 
rumbo a Huitzuco sobre la misma carretera a Chilpancingo. 

Un artículo de titulado: “Testimonios de oídas y rumores 
llevan búsqueda de normalistas a iglesias abandonadas tuvo su origen en un relato que 

una mujer (no se menciona su nombre) proveniente del Municipio de Huitzuco de los 
hizo a (ejecutado a bordo de su taxi el 8 de 

agosto de 2015), uno de los líderes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero 
(UPOEG) a quien refirió que los normalistas desaparecidos estaban privados de su 

libertad en una iglesia abandonada, cerca de la comunidad de Acoquila 
Esta hipótesis sobre la posible localización de los normalistas desaparecidos 

fue referida por quien refiere que cerca de la una en el cerro 

arriba de la colonia ultimaron a un grupo de estudiantes entre
y donde hicieron un fosa donde aventaroon los cuerpos y les cociaron 

diésel paa calcinarlos. 
En la declaración de (a) “ señala que el lugar señalado era 
operado por otro integrante de la organización conocido como " (

Salgado). 
Otro integrante de “Guerreros Unidos” que también refiere que los normalistas fueron 

privados de la vida y después incinerados 
en “Cerro es (a) “ que señaló que “El 

Capu” le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 
Rio: “ ( Salgado), mencionó que recibió un mensaje de “El 

quien le indicó que juntara las cenizas y las llevara a tirar que esperaron hasta ya 
nochecito para juntar las cenizas en otras bolsas -4 en total- que después subieron a la 

camioneta blanca y las fueron a tirar al río. “El Jona” afirma que a las 5 de la tarde se 
dirigieron al río “San Juan” en una “camionetita nissan”, lugar al que llegaron como a las 6 

y una vez que hicieron nudos a las bolsas, las arrojaron cerradas al río. Miguel Ángel 
Landa Bahena (a) “El Duva” también refirió que juntaron las cenizas y las vaciaron en 

aproximadamente 6 o 7 bolsas de basura de color negro, pasaron por el río “San Juan”, 
lugar en el que “ “ “Jona” y “Chereje” la fueron a dejar a la orilla del río.

Informe CNDH

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

- 
Evento y rnetadatos 

03:23 horas 

- 
Coincldencja Fuente(s) 

Testimonio "B" 

Testimonio "B" 

Declaración "De" -- • • - - - 
03:25 horas 

1 

- -- - -- --- - - ..... - ..... - - ..... - - - 

Declaración "Jh" 

Declaraciones 

Declaración "PL" 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 111 

- 03:29 horas - Testimonio ■ 

- - -- 
- 
- 

Declaración "PL" 

Testimonio "B" 

29 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince, ahí se 

metieron y el otro fue donde opero Fueron cuatro lados donde se 
llevaron a los chavos. dijo que él no se iba a encargar de todos, que se los 

repartieran en los jefes de sicarios, que se los repartieran porque eran muchos."

Testimonio "

El chofer del autobús fue también detenido en otra patrulla mientras era testigo de cómo 
los jóvenes eran bajados del autobús y golpeados por los policías. También señaló que un 

policía habría disparado contra uno de los normalistas que se encontraba dentro del 
autobús, aunque en la inspección del vehículo no se encontraron rastros de sangre. 
Mientras estaba acostado en la cajuela de la patrulla “con los ojos borrosos del gas 

pimienta me echaba agua del arroyo que se hizo en el acotamiento derivado de la lluvia, 
la cual era un leve chipi chipi, como pude me enjuagué los ojos, desde la patrulla pude 

observar cómo iban bajando poco a poco a los estudiantes y los estaban golpeando 
brutalmente con unos palos en la cabeza, y los que podían caminar los subían a la 

patrulla y los que no podían caminar entre dos policías los arrastraban y los aventaban a 
las patrullas, uno de los policías le dijo a otro, que ya no caben en la patrulla y el otro dijo 
“No importa, ahorita vienen los de Huitzuco”. En ese momento llegaron varias patrullas 

de color azul con blanco y subieron los demás estudiantes”. (pág.66) 

 
Según el testigo, los estudiantes subidos en las patrullas habrían sido llevados en 

dirección a Huitzuco, es decir en dirección contraria a Iguala. (pág. 66)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

En su declaración señala que " le platica que dentro de la 
organización de GU el tenía la responsabilidad de supervisar dos autobusus, uno marca 

Volcan o Vulcano y el otro Estrella sin recordar el color, ambos autobuses cargaban droga 
(heroina o cocaina) a la cual denominaban China white, se enviaba a Estados Unidos y en 
esos mismos autobuses regresaba e dinero.  tenía un jefe al que le decían "
se movia solo en Iguala, persona murecta, no habla con  groserias, traía el pelo muy corto.

Declaración "PL"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

alias " era parte de las comunicaciones de 
alias '

Declaración "Ch"

Todas las declaraciones realizadas ante la PGR por policías de Huitzuco coinciden en 

afirmar que entre 22:00 h y 23:00 h se trasladaron a la localidad de Pololcingo, en 
dirección hacia Iguala. (pág. 69) 

 
La policía estuvo fuera de Huitzuco de acuerdo a lo señalado en la bitácora de salidas 

desde las 22:20 hasta la 01:00 h o 01:40 h (pág. 75). 

 
Al GIEI le llamó la atención que el y 12 personas más entre ellos su Subdirector 
[ y hallan presentado sus renuncias y después se desconozca su paradero. De 

las notas periodísticas se desprende que esta persona con su subdirector fueron 
señalados en narcomantas que aparecían en Iguala, así como de diversos testimonios 

que el GIEI rescató se señalaba a dicha persona como gente que trabajaba para el cartel 
de los Guerreros Unidos, por tal razón el GIEI solicitó a través de sus escritos diversos 

aspectos que tenían que ver con la policía de Hutizuco. (pág. 76) 

 

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

1. Un grupo de camionetas de policía de Huitzuco salió del escenario del Palacio de 
Justicia en dirección a Chilpancingo, con la posibilidad de que hayan sido llevados hacia 

Huitzuco que se encuentra de camino.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara: “A uno si me enteré de que lo habían quemado pero ese se lo llevó el 
se lo llevaron rumbo pero no sé donde lo quemaron” Testimonio "

03:50 horas 
En una conversación “ le escribe al 

“ “ quiere que les 
demos piso a todo los estudiantes valió verga 

son un chingo no manes vallannse a huitzu 
repartanse los paquetes” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Entre las 04:18 y las 04:33 horas
“El Duvalín” se pone de acuerdo con “el Gil” 

para la recepción de los estudiantes, “gil aquí 
estoy en la brecha” (sic), “manda los que 

quieras yo aquí me encargo de desacerlos” 
(sic), “si ya hable con negro crespo ya esta 

limpiando y yo orita me encargo de los 
demas” (sic), a lo que “el Gil” responde que los 

municipales “ya van para alla” (sic) y “Ai te 
llevan los paquetes” (sic).

Metadatos:
Archivo: 72094e50-e80e-4d50-9da5-

06646c6454fb.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: f710c0ad-a390-42df-b33e-

cdbad74c370a.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: fbae1668-97b8-4ab3-a71f-

be5a3a15103b.JPG | Creación: 2014-10-25 

22:48:50

Evento y metadatos Coinciden Fuente(s)

Coincidencias de me con otras fuentes

El testigo " así como lo obtenido de una con la leyenda 
manifiesta que en la detención de los estudiantes del autobús 1531 en 

inmediaciones del Palacio de Justicia, el testigo escuchó que alguien refirió "no hay pedo 
ahorita vienen los de Huitzuco" y en seguida llegaron las tres camionetas, también 

llegaron patrullas de federales y preguntaron qué estaba pasando, le contestaron "que 
los estudiantes allá atrás habían chingado a uno de los compañeros y que se los iban a 

llevar a Huitzuco que allá vea lo que va a hacer con ellos", observó que el destino 

de las camionetas que llevaban estudiantes 
La policía de Huitzuco estaba bajo las órdenes de "

entre los coludidos estaba y 

Testigo "D"

A las 07:38 “ le escribe a “ “ok aki 

estamos ala orden dile a y a y al 
jefe que quí estoy alo que se ofrezca” (sic) y 

“ le señala “ya está poes  yo 
paso su recado” (sic), “y ke ai le encargan los 

paquetes ke nadie los valla a ver ke deje a 
alguien fijo cuidando mientras le dan 

indicaciones” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5686.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5684.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

07:37 horas 
“El Chino” le dice a “el Negro” “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu pueblo viejo y unos al rio y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el Negro” le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus H y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214048_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:48:22
Archivo: Screenshot_20141025-

214114_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:47:52

Huitzuco: agentes de la Policía Federal observaron que policias municipales de Iguala y 

Huitzuco aseguraron al gruppo de estudiantes del autobus que se econtraba enfrente de 
Palacio de Justicia, Hecho eso, las patrullas municipales, la de Iguala y las 3 de Huitzuco, 

maniobraron en reversa hasta llegar a un tope, dieron vuelta y se dirigieron de frente con 
rumbo a Huitzuco sobre la misma carretera a Chilpancingo. 

Un artículo de Juan Omar Fierro Mendoza titulado: “Testimonios de oídas y rumores 
llevan búsqueda de normalistas a iglesias abandonadas tuvo su origen en un relato que 

una mujer (no se menciona su nombre) proveniente del Municipio de Huitzuco de los 
Figueroa, hizo a Miguel Ángel Jiménez Blanco (ejecutado a bordo de su taxi el 8 de 
agosto de 2015), uno de los líderes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero 
(UPOEG) a quien refirió que los normalistas desaparecidos estaban privados de su 

libertad en una iglesia abandonada, cerca de la comunidad de Acoquila 
Esta hipótesis sobre la posible localización de los normalistas desaparecidos 

fue referida por Marco Antonio Ríos Berber, quien refiere que cerca de la una en el cerro 

arriba de la colonia ultimaron a un grupo de estudiantes entre Gaby, 
Mente, Vero y Chaky, donde hicieron un fosa donde aventaroon los cuerpos y les cociaron 

diésel paa calcinarlos. 
En la declaración de Gildardo López Astudillo (a) “ señala que el lugar señalado era 
operado por otro integrante de la organización conocido como "El (Nicolas Nájera 

Otro integrante de “Guerreros Unidos” que también refiere que los normalistas fueron 
privados de la vida y después incinerados 

en “Cerro es (a) “ que señaló que “
le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 

comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 
estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 

estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de
Rio: “ ( mencionó que recibió un mensaje de “El 

quien le indicó que juntara las cenizas y las llevara a tirar que esperaron hasta ya 
nochecito para juntar las cenizas en otras bolsas -4 en total- que después subieron a la 

camioneta blanca y las fueron a tirar al río. “ afirma que a las 5 de la tarde se 
dirigieron al río “San Juan” en una “camionetita nissan”, lugar al que llegaron como a las 6 

y una vez que hicieron nudos a las bolsas, las arrojaron cerradas al río. 
(a) “ también refirió que juntaron las cenizas y las vaciaron en 

aproximadamente 6 o 7 bolsas de basura de color negro, pasaron por el río “San Juan”, 
lugar en el que “ “ “ y “ la fueron a dejar a la orilla del río.

Informe CNDH

La opacidad de la existencia de este autobús [5to autobús], las contradicciones evidentes 
del testimonio del chofer, así como una carta encontrada con su firma que confirma el 

testimonio de los normalistas, fueron parte de las cuestiones que llevaron al GIEI a 
plantear una hipótesis del caso que debía ser investigada. Esta hipótesis es la posibilidad 

de que dicho autobús podría haber sido un medio de transporte de la heroína que se 
produce en la zona, lo que podría explicar el nivel del operativo dirigido a no dejar salir los 
autobuses, al cerco en la carretera que se muestra en este estudio y la agresión creciente 
contra ellos, con la desaparición forzada de los normalistas y el ataque masivo contra el 

autobús de Los Avispones. (pág. 16)

La movilización de la policía de Huitzuco, con unos 25 efectivos y seis patrullas, para llevar 
a cabo, aparentemente, un retén en la carretera en el cruce hacia Pololcingo, sin ningún 
motivo declarado, durante las horas claves de esa noche, mientras estaban dándose los 
ataques a los normalistas y Los Avispones. Según sus bitácoras, la salida de patrullas de 
policía de Huitzuco fuera de la ciudad se dio de 23:00 h a 01:40 h. Además, la policía de 

Huitzuco estaba alertada a través del C-4 de los hechos de Iguala contra los normalistas. 
Dicha área queda en la zona de influencia de Iguala y el cruce de Santa Teresa. (págs. 16-

17)

Para el GIEI el conjunto de la acción muestra un modus operandi coordinado para evitar 
la huida de los autobuses. (pág. 17)

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 

Iguala, Guerrero para buscar la casa [del que de acuerdo a varias de las 
declaraciones, se denomina como El GIEI estimó posible, que en ese predio, 

se hubiera llevado a cabo una reunión en donde participaron policías municipales y 

miembros de Guerreros Unidos, lo anterior derivado del cruce de diversas declaraciones 
con la información respectiva en materia de telefonía. (págs. 179-180)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

2º 

Evento y rnetadatos 

03:50 horas - 

- -- ·- - - - Fuen1te(s) 

Testimonio■ 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 1 

Colncldencla 

- Declaración "PL" - - - ■ Declaración "N" - - - Declaración "Ch" - 
-- 
- 

- 

- ■ 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 11 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 111 

Testimonio■ 

AYOTZINAPA 
COMISIÓN PARA LA VERDAD Y ACCESO 
A LA JUSTICIA DEL CASO AVOTZINAPA 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

07:40 horas
 le indica al “ “ai comunicate 

con por que tengo que salir del pueblo 
creo anda con y ” (sic), “ le 
responde “ya esta viejo orita le tiro” (sic), a lo 
que le escribe “aber que indicasiones 

dan que las den bien por que se andan 
revolviendo mucho” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

" declaró que alias " era el central de comunicaciones 
de Guerreros Unidos, lo transmitia a los integrantes del grupo; dio órdenes a 

su grupo esa ncoche.

Declaración "Jn"

" declara en inspección de campo: "“trajimos, dejamos, esos weyes ya venían con 
sus cosas, esos ya venían para enterrar, pero le digo, pero no vi si mataron aquí, le digo 
que no sé la profundidad que esos weyes hayan hecho para abajo, no sé, pero de que 

trajimos a la gente para acá la trajimos”.

Testimonio "

" refiere que " la noche de los hechos, le dio la orden a él y al " de 
comprar material de limpieza para lo que podría ser limpiar evidencia del asesinato y 

desaparición de los estudiantes.
Testimonio "N"

A las 07:38 “ le escribe a “ “ok aki 

estamos ala orden dile a negro y a flores y al 
jefe que quí estoy alo que se ofrezca” (sic) y 

“ le señala “ya está poes duarte yo 
paso su recado” (sic), “y ke ai le encargan los 

paquetes ke nadie los valla a ver ke deje a 
alguien fijo cuidando mientras le dan 

indicaciones” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación:

Archivo: Creación: 

07:50 horas 
“ le escribe al “ “vieja 

cualquier cosa avísame ya le dije a qu 

estaba todo echo Xke sino iva a empezar a 
chingar” (sic), a lo que responde “no mames 

le ubieras dicho que dejamos a varios vivos 
que estaban en la bodeha luego si manda a 
alguien” (sic) y “ le dice “no creo se 

van a mover de la cuna ya al rato en la noche 
se desga de los demás tu tranquilo 

vieja” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: Creación: 

" refiere estando en Iguala, llegó a una bodega en el lugar conocido como "El 
donde el dia de los hechos " les entregó los paquetes en bolsas de 

plástico negras. 
" declaró que posterior a los hechos en donde está para 
arriba, había personas en cuidando gente, se cuidó ahi como siete meses 
después de lo de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron 

cuando se puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más. Refiere que el 
grupo de " fue el que operó en junto con su grupo.

Testimonio "N"

07:54 horas 
le dice a “ “dile a h1 que 

prepare carnes de cañón el pedo va hacer así 

ai que aventar por delante tuvimos una 
reunión con y los asesores de México no 

pueden limpiar sin que allá carne de cañón” 
(sic), “ya los licenciados y la gente de México 

tienen el circo armado y ten cuidado porque 
ai un 28 hablado sabiendo quien es les 
avisamos para enterrarlo junto con los 

paquetes” (sic), a lo que “el Chino” responde 
“ok patrón le pasó su recado” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5690.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5689.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

"EL a quien conició en prisión, le comentó que varias autoridades estaban con 
Guerreros Unidos sabía que municipales, estateles y federales y que el día de los hechos 

escuchó por radio "que los verdes se agan cargo".
Declaración "PL"

" ( declaró que recibió una llamada pensando que era 
que era " me dice que me acercara a Iguala a en ese 

lugar vio que policías entregaron personas detenidas, pero escuchó que "
discutía con para ver dónde llevar a los detenidos y mejor se fue a su casa…"

le dijo que le habían dado en la madre a los contras que traían detenidos los 
policías en la que de ahi de la se discutió el "

con el " y el " por que el los queria sacar con rumbo a Apetlanca y el 
no lo dejaba, que por eso se habia calentado "La Cuna" con el gobierno"; " me 
contó que él habia subido al en el convoy de militares, estatales y 

ministeriales del estado, a tirar los contras que se habían fumado pues ellos les habían 
dado en la madre, yo tenía curiosidad de cómo les habian dado en la madre, pero él 

nunca me quiso decir más allá de que los habian calcinado, ni donde los habían 
calcinado, pero si me dijo que habían sido hartos"

Declaración "Sm"

A las23:19 Cámaras del C-4 de Iguala registran 3 camionetas pick up de la policía 

municipal de cocula llevando a estudiantes normalistas a bordo, para ser entregados a 
una persona conocida como " quien los dejó bajo custodia de "

Expediente de 
SEDENA

Aproximadamente a las 20:30 o 21:00 horas llegaron a en Iguala y 
observaron 2 o 3 patrullas de la Policía Municipal de Iguala, los policías municipales les 

entregaron entre 5 y 8 personas, y los subieron a la camioneta Estaquitas. recibió 
una llamada del quien le ordenó regresar a pues les iban a 

entregar más paquetes

Declaración "Dv"

Coincidiendo con las comunicaciones registradas por el entre las 03:30 y las 
04:45 se registra un incremento de actividad en las comunicaciones entre los integrantes 

de Guerreros Unidos en Iguala.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". le escribe a " "VIEJO TENGO17 

EN LA CUEVA." " responde "SI ENTREGAME TODOS LOS DETENIDOS", le 
escribe "MANDA GENTE SUFICIENTE VAN 17 DETENIDOS. Y 

AQUI TENEMOSA 17 TODAVIA. EN LA CUEVA. ESTOS TAMBIEN LOS QUIERES Y DECIMOS 
Q NO ISIMOS DETENCIONES."

Expediente de 
SEDENA

El documento posee el siguiente encabezado: “E.M.D.N – C.M.I. HOJA DE 
REFERENCIA NO. 14-04885 DE 5 OCT. 2014”...“Conversación de interés (Mensaje de 
Texto) entre 2/0 Comandante de la Policía Municipal 

de Iguala, Gro., y gente de confianza de Director de 
Seguridad Pública de Iguala, Gro., con (A) “ Jefe Regional 

“Los Guerreros Unidos” en Iguala, Huitzuco, Tepecoacuilco, Cocula, Zacacoyuca, 
Buenavista, Teloloapan, Apaxtla de Castrejón y Cuetzalan del Progreso, 

Gro”. La conversación hace referencia a la detención de los estudiantes, alude a 
dos grupos de estudiantes: uno de “21” que estaría en un “autobús” y otro de “17” 

que podría estar en una “cueva”. En la transcripción, “ solicita que los 
estudiantes le sean entregados en el “Camino a y especialmente en 

la “Brecha de los Lobos”, refiriendo que ahí tiene “unas camas para aterrizarlos”. (pag. 8)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

Entre las 04:18 y las 04:33 horas
 se pone de acuerdo con “

para la recepción de los estudiantes, “ aquí 
estoy en la brecha” (sic), “manda los que 

quieras yo aquí me encargo de desacerlos” 
(sic), “si ya hable con  ya esta 

limpiando y yo orita me encargo de los 
demas” (sic), a lo que “  responde que los 

municipales “ya van para alla” (sic) y “Ai te 
llevan los paquetes” (sic).

Metadatos:
Archivo

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
 Creación: 

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y rnetadatos - 
- - - 

Colncldencls 

- - 1 - - 

IFuente(s) 

Declaración "PL" 

Declaración "Sm" 

Entl'e las 04:18 y las 04:33 horas - ■ -- - 

- 
• 

- 

- 

-- 
- - - 
-- • 
- 

- - 
-- 

Expediente de 
SEDENA 

Declaración "Dv" 

Análisis de 
comunicaciones 

telefónicas (CoVAJ) 

Expediente de 
SEDENA 

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Como a la una de la mañana del 27 de septiembre, ordenaron al Fiscal Regional y a mi 
Coordinador Regional de la Policía Ministerial, se trasladaran a las Instalaciones de la 

Policía Municipal de Iguala, y ya en ese momento yo me quedé en nuestra coordinación 

para apoyar al guardia para cualquier necesidad que surgiera en el servicio, como a las 
dos horas con treinta minutos del mismo día llegó el 

quien ese momento era nuestro Coordinador General de la Policía Ministerial del 
Estado y como a la hora llegó el licenciado quien era el 

estando ahí ellos como hasta las siete de la mañana ya se 

retiraron

Declaración "Es"

El 4 de octubre   " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS". " le escribe al " "PERO NO 

CREES QUE HAY ALGUN ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A 
QUERIAN QUE LES SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN 
POCO. EL ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL". " le escribe a "
"SE PONCHO FEO ( " responde, " NO 

CONTESTA". "IRA LA KASAKE REVENTARON ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS 
ARMS Y LA KAMIONETA", le dice "SE LLEVARON SOLO A y "

contesta, "KON EL TENIAN VIEJO PARA SABER TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI 
ESA NOCHE DEL VIO TODOS LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

El usuario " (posiblemente " informa a el uuario " "Sr que van 
arraigar a todos los municipales" (27 /09/2014 14:17) 

Posteriormente vuelve a informar " Ya se jalaron a los munis a ala crapol" (16:11)
Mensajes DEA

Nos dirigimos al Cuartel de la Policía Preventiva Municipal enla colonia Centro, y al 
Ingresar se entrevista el Fiscal Regional con el Vicefiscal de protección a Victimas del 

Delito, y ahi se encontraban el Titular de la Agencia del Ministerio Público 
del Distrito Judicial del Hidalgo, en Iguala de nombre 

asi asi como el Perito de nombre asi como el Secretario de 
Seguridad Pública de Iguala del nombre Y ahi el Vicefiscal

siendo aproximadamente entre la 1:30 una hora treinta minutos y las 2:00 dos 
horas del 27 de septiembre, el Vicefiscal nos instruyó que resguardáramos el inmueble, 

personal y armas. Comenzó la búsqueda de los normalistas.

Declaración "J"

07:57 horas 
“ le escribe a “ “jefe dise ke 
prepare su carne de cañon par aventar por 

delante xk es el acuerdo ke tuvieron en la 
junta” (sic), “y ke sean los más que pueda 

para nosotros luego movernos sin problema” 

(sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

El usuario " (  le indica a " (psiblemente 

que "Hay que juntarse para ver que asemos" (27/09/2014  a las 15:00)
Mensajes DEA

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " encargado de las 

comunicaciones.
Declaraciones

07:54 horas 
 le dice a “ “dile a que 

prepare carnes de cañón el pedo va hacer así 

ai que aventar por delante tuvimos una 
reunión con y los asesores de México no 

pueden limpiar sin que allá carne de cañón” 
(sic), “ya los licenciados y la gente de México 

tienen el circo armado y ten cuidado porque 
ai un 28 hablado sabiendo quien es les 
avisamos para enterrarlo junto con los 

paquetes” (sic), a lo que “ responde 
“ok patrón le pasó su recado” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

08:41 horas 
“  le escribe a “ dice 

su ermano ke todo lo mande aki y de aki lo 
paso yo” (sic), a lo que le pregunta 

“como de que hablas” y “Chino” le responde 
“ke si tiene algo ke desir lo mande aki y yo lo 

paso para ke no se filtre nada” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_040218.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:02:18
Archivo: 20141015_040149.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:01:49

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Entre las 08:30 y las 10:00 del 27 de septiembre, la zona de Villa de Guadalupe se convirtió 

en un centro de operaciones, ya que se registra una nutrida confluencia de miembros de 
Guerreros Unidos y una escalada inusual en sus comunicaciones.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

el 4 de noviembre de 2015, publicó una nota titulada “Hallan más fosas donde habitantes 
creen están cuerpos de 43 jóvenes mexicanos” dicha nota refiere que un habitante del 
poblado de Carrizalillo, comentó que la zona era un bastión de la organización criminal 

"Guerreros Unidos", quienes a veces traían a sus víctimas al lugar. Mencionó que el 27 de 
septiembre del año pasado (2014), los habitantes notaron movimientos extraños de entre 

40 y 50 sicarios y que este hecho podría estar vinculado con la desaparición de los 
estudiantes ocurrida un día antes.

Informe CNDH

Guerreros Unidos operaba también en Carrizalillo. Declaración "Jn"

09:01 horas 
“ le avisa a “estn marque y 
marque el sub” (sic), a lo que (sic)le 

escribe “no le digas nada” (sic), “alejor lo traen 
atorado” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

(normalista) declaró que en la segunda rueda de prensa en Juan 
N. Álvarez se presentó quien dijo ser el Subprocurador en 
representación del procurador El subprocurador estuvo con ellos durante la 

madrugada y mañana del 27, acudió con los estudiantes a buscar a los faltantes en los 
separos, así como al SEMEFO a reconocer a 

Declaraciones

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince".
Testimonio "

Aproximadamente a las 20:30 o 21:00 horas llegaron a en Iguala y 
observaron 2 o 3 patrullas de la Policía Municipal de Iguala, los policías municipales les 

entregaron entre 5 y 8 personas, y los subieron a la camioneta Estaquitas. recibió 
una llamada del quien le ordenó regresar a pues les iban a 

entregar más paquetes

Declaración "Dv"

08:50 horas 
le pregunta al “ “  

donde anda y diles que se reporten 
contigo” (sic), a lo que “ le responde 
“ok”, “ke andan para el lado de carrizalillo en 

casa de grande” y le 
escribe “bueno que no se muevan deai” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

09:14 horas 
“Tilo v.” le pregunta a “El Chino”, “quien recibo 

paquetes en camino pueblo viejo” (sic), “El 
Chino” le responde “gil y su gente estaban ai” 
(sic), “el comandante tiene paquetes tambien 

los van a recoger” (sic); “Tilo v.” (sic), le 
pregunta “alla en camino de los lobos”, a lo 
que “El Chino” le contesta “si en esa brecha” 
(sic), “Tilo v.” le ordena “dile a valladares que 

me responda que le estoy marcando al ijo de 
la verga” (sic) y “El Chino” dice “ami tampoco 

me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_040022.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:00:22
Archivo: 20141015_040004.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:00:04

08:41 horas 
“ le escribe a “Tilo v.”, “don victor dice 

su ermano ke todo lo mande aki y de aki lo 
paso yo” (sic), a lo que “Tilo v.” le pregunta 

“como de que hablas” y “ le responde 
“ke si tiene algo ke desir lo mande aki y yo lo 

paso para ke no se filtre nada” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación:

Archivo: Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El Subdirector de la Policía Municipal de Cocula, y los policías de 
esa corporación, 705 quien condujo la camioneta patrulla 

“Sierra, color negro” 302; su acompañante 06 así como
y  ocupantes de la camioneta patrulla “Ram, 

color azul” 306, confirmaron haber arribado a “ ese 26 de septiembre de 

2014, llevando consigo al grupo de estudiantes normalistas.

Informe CNDH

En entrevista dice que se los entrega a ahí en la brecha de los 
Testimonio "M"

En su declaración señala que apoyaron todos los policías municipales de Iguala, 
Tepecuacuilco, Huitzuco y Cocula, después de los hechos se fueron a refugiar a 

Apaxtla de Castrejón y supe que estaban con los comunitarios.
Declaración "Wm"

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 
Iguala, Guerrero, para ubicar una de las casas del señor alias el 
“ Después de circular por las distintas calles de la localidad de del 
municipio de Iguala, se ubicó lugar. Inmediatamente el GIEI solicitó que se realizaran las 

gestiones necesarias para poder catear dicho inmueble. Del 25 al 27 de diciembre de 
2015, se realizó una inspección a la casa de alias el “ así como recorridos a pie por 
parte de los peritos de la PGR, el GIEI, la Policía Federal División Gendarmería, un binomio 

canino, miembros de la Secretaría de la Marina y fiscales de la Oficina de Investigación 
del caso Iguala. De acuerdo con el acta circunstanciada de búsqueda de indicios del 

inmueble de propiedad de la familia de éste fue ubicado en la 
calle del desierto sin número, entre las calles de lomas del encanto y lomas del vergel, en 
la Colonia jardín campestre dos, en el Poblado de en el municipio de Iguala 

de la Independencia, Estado de Guerrero, En este 
cateo se localizaron una serie de indicios como números telefónicos, empaques de 
tarjetas sim y facturas, que pueden ayudar a la investigación de las personas que 

habitaban en este lugar. (pág. 313)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

En la transcripción, " (posiblemente solicita que los estudiantes le sean 

entregados en el "Camino a Pueblo viejo" y especialmente en la "Brecha de los lobos", 
refiriendo que ahí tiene "unas camas para aterrizarlos"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

" declara que “pues han de haber hecho algún movimiento ellos, pero ya fueron 
otros los que se encargaron desde el principio. Pues nosotros nada más fuimos y dejamos 

y ya otros se encargaron de enterrar o despedazarlos, ya no me di cuenta, al menos yo ya 
no me di cuenta"

Testimonio "

" confirma que mataron a todos los estudiantes. Testimonio "Ms"

Entre las 04:18 y las 04:33 horas
“El Duvalín” se pone de acuerdo con “el Gil” 

para la recepción de los estudiantes, “gil aquí 
estoy en la brecha” (sic), “manda los que 

quieras yo aquí me encargo de desacerlos” 
(sic), “si ya hable con negro crespo ya esta 

limpiando y yo orita me encargo de los 
demas” (sic), a lo que “el Gil” responde que los 

municipales “ya van para alla” (sic) y “Ai te 
llevan los paquetes” (sic).

Metadatos:
Archivo: 72094e50-e80e-4d50-9da5-

06646c6454fb.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: f710c0ad-a390-42df-b33e-

cdbad74c370a.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: fbae1668-97b8-4ab3-a71f-

be5a3a15103b.JPG | Creación: 2014-10-25 

22:48:50

04:50 horas 
“ le escribe a el “ “  

ya me confirmo negro que ai que 
deshacernos de todos ya ni pedo” (sic), a lo 

que “ responde “si aquí estamos ya 

vente para aca por que es mucho desmadre 
dise chuky que los van a mochar que los 
querían quemar pero se va hacer mucho 

pedo cada quien se va a llebar paquetes en 
bolsas y cada grupo que aga lo que quiera 

como vez” (sic).

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214326_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:46:54

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" menciona que " le dijo que habían calcinado a los detenidos que les 

fueron entregados. 
" manifestó que en la bodega, dentro de "

le entregó paquetes en bolsas de plástico negras, las cuales llevaron al 

" declara que el grupo entregado a " y "El fueron destazados, los 
llevaron al " en bolsas de plástico transparentes como para 

transportar valores. 
De acuerdo con diligencias del 27 de mayo de 2020, inspección a "

se observó solo un horno, el cual tiene capacidad para una persona y tarda 3 hrs el 
proceso de cremación, la grasa de los cuerpos se quema en otro pequeño horno, el cual 

es para mascotas, en ese solo podría caber un perro grande o bien extremidades.

Declaración "Sm"

En su declaración señala que " le platica que dentro de la 
organización de GU el tenía la responsabilidad de supervisar dos autobusus, uno marca 

Volcan o Vulcano y el otro Estrella sin recordar el color, ambos autobuses cargaban droga 
(heroina o cocaina) a la cual denominaban China white, se enviaba a Estados Unidos y en 
esos mismos autobuses regresaba e dinero.  tenía un jefe al que le decían "
se movia solo en Iguala, persona murecta, no habla con  groserias, traía el pelo muy corto.

Declaración "PL"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Menciona haber participado matando a 2 Ayotzinapos, dándoles un balazo en la cabeza y 

a ellos no los quemaron, los mataron hincados y les dispararon por un lado de la cabeza.
Declaración "Z"

Hasta ahora el GIEI tenía certeza de que los jóvenes no fueron llevados juntos a un lugar 
como aseguraba la versión oficial, sino que fueron divididos en al menos dos grupos.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

Orden al sobre cambiar los teléfonos.  

''Hira Karnal engan cuidado kan el telf. Dela vieja del country yoteni el 
telf. K kedo caundo le cayeron al sacachichis en las casitas xfavor dile klediga la vieja q lo 

cambie xqese telf. se los llevaron los marinelaa y ahí tenía yo su telf. de la vieja del country 
y me dijo k traía el mismo k no había cambiado dile al también xfavor." (

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

04:50 horas 
“ le escribe a el “ “

ya me confirmo que ai que 
deshacernos de todos ya ni pedo” (sic), a lo 

que “ responde “si aquí estamos ya 

vente para aca por que es mucho desmadre 
dise que los van a mochar que los 
querían quemar pero se va hacer mucho 

pedo cada quien se va a llebar paquetes en 
bolsas y cada grupo que aga lo que quiera 

como vez” (sic).

Metadatos:
Archivo:

Creación:

05:14 horas
 “  le escribe a “ “ok pues 

bueno por vergas les paso lo que les paso 
bueno ya ene estos días que de la orden 

para cambiar todos los teléfonos y 
números eso te corresponde ati ya sabes 
para que te lances a la ciudad” (sic), y “

le responde “ok ya casi amanece ya 
están por terminar todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación:  

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes
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• Informe Ayotzinapa 
GIEI 111 

Testimonio "B" 

Testimonio■ 

Testimonio "Ms" 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Como a la una de la mañana del 27 de septiembre, ordenaron al Fiscal Regional y a mi 
Coordinador Regional de la Policía Ministerial, se trasladaran a las Instalaciones de la 

Policía Municipal de Iguala, y ya en ese momento yo me quedé en nuestra coordinación 

para apoyar al guardia para cualquier necesidad que surgiera en el servicio, como a las 
dos horas con treinta minutos del mismo día llegó el 

quien ese momento era nuestro Coordinador General de la Policía Ministerial del 
Estado y como a la hora llegó el licenciado quien era el 

estando ahí ellos como hasta las siete de la mañana ya se 

retiraron

Declaración "Es"

El 4 de octubre   " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS". " le escribe al " "PERO NO 

CREES QUE HAY ALGUN ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A 
QUERIAN QUE LES SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN 
POCO. EL ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL". " le escribe a "
"SE PONCHO FEO ( " responde, " NO 

CONTESTA". "IRA LA KASAKE REVENTARON ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS 
ARMS Y LA KAMIONETA", le dice "SE LLEVARON SOLO A y "

contesta, "KON EL TENIAN VIEJO PARA SABER TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI 
ESA NOCHE DEL VIO TODOS LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

El usuario " (posiblemente " informa a el uuario " "Sr que van 
arraigar a todos los municipales" (27 /09/2014 14:17) 

Posteriormente vuelve a informar " Ya se jalaron a los munis a ala crapol" (16:11)
Mensajes DEA

Nos dirigimos al Cuartel de la Policía Preventiva Municipal enla colonia Centro, y al 
Ingresar se entrevista el Fiscal Regional con el Vicefiscal de protección a Victimas del 

Delito, y ahi se encontraban el Titular de la Agencia del Ministerio Público 
del Distrito Judicial del Hidalgo, en Iguala de nombre 

asi asi como el Perito de nombre asi como el Secretario de 
Seguridad Pública de Iguala del nombre Y ahi el Vicefiscal

siendo aproximadamente entre la 1:30 una hora treinta minutos y las 2:00 dos 
horas del 27 de septiembre, el Vicefiscal nos instruyó que resguardáramos el inmueble, 

personal y armas. Comenzó la búsqueda de los normalistas.

Declaración "J"

07:57 horas 
“ le escribe a “ “jefe dise ke 
prepare su carne de cañon par aventar por 

delante xk es el acuerdo ke tuvieron en la 
junta” (sic), “y ke sean los más que pueda 

para nosotros luego movernos sin problema” 

(sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

El usuario " (  le indica a " (psiblemente 

que "Hay que juntarse para ver que asemos" (27/09/2014  a las 15:00)
Mensajes DEA

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " encargado de las 

comunicaciones.
Declaraciones

07:54 horas 
 le dice a “ “dile a que 

prepare carnes de cañón el pedo va hacer así 

ai que aventar por delante tuvimos una 
reunión con y los asesores de México no 

pueden limpiar sin que allá carne de cañón” 
(sic), “ya los licenciados y la gente de México 

tienen el circo armado y ten cuidado porque 
ai un 28 hablado sabiendo quien es les 
avisamos para enterrarlo junto con los 

paquetes” (sic), a lo que “ responde 
“ok patrón le pasó su recado” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

08:41 horas 
“  le escribe a “ dice 

su ermano ke todo lo mande aki y de aki lo 
paso yo” (sic), a lo que le pregunta 

“como de que hablas” y “Chino” le responde 
“ke si tiene algo ke desir lo mande aki y yo lo 

paso para ke no se filtre nada” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_040218.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:02:18
Archivo: 20141015_040149.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:01:49

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Entre las 08:30 y las 10:00 del 27 de septiembre, la zona de Villa de Guadalupe se convirtió 

en un centro de operaciones, ya que se registra una nutrida confluencia de miembros de 
Guerreros Unidos y una escalada inusual en sus comunicaciones.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

el 4 de noviembre de 2015, publicó una nota titulada “Hallan más fosas donde habitantes 
creen están cuerpos de 43 jóvenes mexicanos” dicha nota refiere que un habitante del 
poblado de Carrizalillo, comentó que la zona era un bastión de la organización criminal 

"Guerreros Unidos", quienes a veces traían a sus víctimas al lugar. Mencionó que el 27 de 
septiembre del año pasado (2014), los habitantes notaron movimientos extraños de entre 

40 y 50 sicarios y que este hecho podría estar vinculado con la desaparición de los 
estudiantes ocurrida un día antes.

Informe CNDH

Guerreros Unidos operaba también en Carrizalillo. Declaración "Jn"

09:01 horas 
“ le avisa a “estn marque y 
marque el sub” (sic), a lo que (sic)le 

escribe “no le digas nada” (sic), “alejor lo traen 
atorado” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

(normalista) declaró que en la segunda rueda de prensa en Juan 
N. Álvarez se presentó quien dijo ser el Subprocurador en 
representación del procurador El subprocurador estuvo con ellos durante la 

madrugada y mañana del 27, acudió con los estudiantes a buscar a los faltantes en los 
separos, así como al SEMEFO a reconocer a 

Declaraciones

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince".
Testimonio "

Aproximadamente a las 20:30 o 21:00 horas llegaron a en Iguala y 
observaron 2 o 3 patrullas de la Policía Municipal de Iguala, los policías municipales les 

entregaron entre 5 y 8 personas, y los subieron a la camioneta Estaquitas. recibió 
una llamada del quien le ordenó regresar a pues les iban a 

entregar más paquetes

Declaración "Dv"

08:50 horas 
le pregunta al “ “  

donde anda y diles que se reporten 
contigo” (sic), a lo que “ le responde 
“ok”, “ke andan para el lado de carrizalillo en 

casa de grande” y le 
escribe “bueno que no se muevan deai” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

09:14 horas 
“Tilo v.” le pregunta a “El Chino”, “quien recibo 

paquetes en camino pueblo viejo” (sic), “El 
Chino” le responde “gil y su gente estaban ai” 
(sic), “el comandante tiene paquetes tambien 

los van a recoger” (sic); “Tilo v.” (sic), le 
pregunta “alla en camino de los lobos”, a lo 
que “El Chino” le contesta “si en esa brecha” 
(sic), “Tilo v.” le ordena “dile a valladares que 

me responda que le estoy marcando al ijo de 
la verga” (sic) y “El Chino” dice “ami tampoco 

me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_040022.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:00:22
Archivo: 20141015_040004.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:00:04

08:41 horas 
“ le escribe a “Tilo v.”, “don victor dice 

su ermano ke todo lo mande aki y de aki lo 
paso yo” (sic), a lo que “Tilo v.” le pregunta 

“como de que hablas” y “ le responde 
“ke si tiene algo ke desir lo mande aki y yo lo 

paso para ke no se filtre nada” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación:

Archivo: Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El Subdirector de la Policía Municipal de Cocula, y los policías de 
esa corporación, 705 quien condujo la camioneta patrulla 

“Sierra, color negro” 302; su acompañante 06 así como
y  ocupantes de la camioneta patrulla “Ram, 

color azul” 306, confirmaron haber arribado a “ ese 26 de septiembre de 

2014, llevando consigo al grupo de estudiantes normalistas.

Informe CNDH

En entrevista dice que se los entrega a ahí en la brecha de los 
Testimonio "M"

En su declaración señala que apoyaron todos los policías municipales de Iguala, 
Tepecuacuilco, Huitzuco y Cocula, después de los hechos se fueron a refugiar a 

Apaxtla de Castrejón y supe que estaban con los comunitarios.
Declaración "Wm"

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 
Iguala, Guerrero, para ubicar una de las casas del señor alias el 
“ Después de circular por las distintas calles de la localidad de del 
municipio de Iguala, se ubicó lugar. Inmediatamente el GIEI solicitó que se realizaran las 

gestiones necesarias para poder catear dicho inmueble. Del 25 al 27 de diciembre de 
2015, se realizó una inspección a la casa de alias el “ así como recorridos a pie por 
parte de los peritos de la PGR, el GIEI, la Policía Federal División Gendarmería, un binomio 

canino, miembros de la Secretaría de la Marina y fiscales de la Oficina de Investigación 
del caso Iguala. De acuerdo con el acta circunstanciada de búsqueda de indicios del 

inmueble de propiedad de la familia de éste fue ubicado en la 
calle del desierto sin número, entre las calles de lomas del encanto y lomas del vergel, en 
la Colonia jardín campestre dos, en el Poblado de en el municipio de Iguala 

de la Independencia, Estado de Guerrero, En este 
cateo se localizaron una serie de indicios como números telefónicos, empaques de 
tarjetas sim y facturas, que pueden ayudar a la investigación de las personas que 

habitaban en este lugar. (pág. 313)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

En la transcripción, " (posiblemente solicita que los estudiantes le sean 

entregados en el "Camino a Pueblo viejo" y especialmente en la "Brecha de los lobos", 
refiriendo que ahí tiene "unas camas para aterrizarlos"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

" declara que “pues han de haber hecho algún movimiento ellos, pero ya fueron 
otros los que se encargaron desde el principio. Pues nosotros nada más fuimos y dejamos 

y ya otros se encargaron de enterrar o despedazarlos, ya no me di cuenta, al menos yo ya 
no me di cuenta"

Testimonio "

" confirma que mataron a todos los estudiantes. Testimonio "Ms"

Entre las 04:18 y las 04:33 horas
“El Duvalín” se pone de acuerdo con “el Gil” 

para la recepción de los estudiantes, “gil aquí 
estoy en la brecha” (sic), “manda los que 

quieras yo aquí me encargo de desacerlos” 
(sic), “si ya hable con negro crespo ya esta 

limpiando y yo orita me encargo de los 
demas” (sic), a lo que “el Gil” responde que los 

municipales “ya van para alla” (sic) y “Ai te 
llevan los paquetes” (sic).

Metadatos:
Archivo: 72094e50-e80e-4d50-9da5-

06646c6454fb.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: f710c0ad-a390-42df-b33e-

cdbad74c370a.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: fbae1668-97b8-4ab3-a71f-

be5a3a15103b.JPG | Creación: 2014-10-25 

22:48:50

04:50 horas 
“ le escribe a el “ “  

ya me confirmo negro que ai que 
deshacernos de todos ya ni pedo” (sic), a lo 

que “ responde “si aquí estamos ya 

vente para aca por que es mucho desmadre 
dise chuky que los van a mochar que los 
querían quemar pero se va hacer mucho 

pedo cada quien se va a llebar paquetes en 
bolsas y cada grupo que aga lo que quiera 

como vez” (sic).

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214326_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:46:54

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" menciona que " le dijo que habían calcinado a los detenidos que les 

fueron entregados. 
" manifestó que en la bodega, dentro de "

le entregó paquetes en bolsas de plástico negras, las cuales llevaron al 

" declara que el grupo entregado a " y "El fueron destazados, los 
llevaron al " en bolsas de plástico transparentes como para 

transportar valores. 
De acuerdo con diligencias del 27 de mayo de 2020, inspección a "

se observó solo un horno, el cual tiene capacidad para una persona y tarda 3 hrs el 
proceso de cremación, la grasa de los cuerpos se quema en otro pequeño horno, el cual 

es para mascotas, en ese solo podría caber un perro grande o bien extremidades.

Declaración "Sm"

En su declaración señala que " le platica que dentro de la 
organización de GU el tenía la responsabilidad de supervisar dos autobusus, uno marca 

Volcan o Vulcano y el otro Estrella sin recordar el color, ambos autobuses cargaban droga 
(heroina o cocaina) a la cual denominaban China white, se enviaba a Estados Unidos y en 
esos mismos autobuses regresaba e dinero.  tenía un jefe al que le decían "
se movia solo en Iguala, persona murecta, no habla con  groserias, traía el pelo muy corto.

Declaración "PL"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Menciona haber participado matando a 2 Ayotzinapos, dándoles un balazo en la cabeza y 

a ellos no los quemaron, los mataron hincados y les dispararon por un lado de la cabeza.
Declaración "Z"

Hasta ahora el GIEI tenía certeza de que los jóvenes no fueron llevados juntos a un lugar 
como aseguraba la versión oficial, sino que fueron divididos en al menos dos grupos.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

Orden al sobre cambiar los teléfonos.  

''Hira Karnal engan cuidado kan el telf. Dela vieja del country yoteni el 
telf. K kedo caundo le cayeron al sacachichis en las casitas xfavor dile klediga la vieja q lo 

cambie xqese telf. se los llevaron los marinelaa y ahí tenía yo su telf. de la vieja del country 
y me dijo k traía el mismo k no había cambiado dile al también xfavor." (

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

04:50 horas 
“ le escribe a el “ “

ya me confirmo que ai que 
deshacernos de todos ya ni pedo” (sic), a lo 

que “ responde “si aquí estamos ya 

vente para aca por que es mucho desmadre 
dise que los van a mochar que los 
querían quemar pero se va hacer mucho 

pedo cada quien se va a llebar paquetes en 
bolsas y cada grupo que aga lo que quiera 

como vez” (sic).

Metadatos:
Archivo:

Creación:

05:14 horas
 “  le escribe a “ “ok pues 

bueno por vergas les paso lo que les paso 
bueno ya ene estos días que de la orden 

para cambiar todos los teléfonos y 
números eso te corresponde ati ya sabes 
para que te lances a la ciudad” (sic), y “

le responde “ok ya casi amanece ya 
están por terminar todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación:  

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y rnetadatos 

04:50 horas - - 
- - - - 

--- -- --- 
Fuente(s) 

Declaración "Sm" 

Colncldencia 

- 
- - - - 

■ 

Declaración "PL" 

Declaración "N" 

Declaración "Z" 

05:14 horas - - - 1 

- 
- - - 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 111 

Testimonio "B" 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 111 

33 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Referencias a que y policías municipales de Iguala entregaron paquetes en la 

camino a al y su gente.
Declaraciones

Refiere en una entrevista que los estudiantes se los entregaron a y este se los 
llevó a  Testimonio "M"

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 

Iguala, Guerrero para buscar la casa [del que de acuerdo a varias de las 
declaraciones, se denomina como El GIEI estimó posible, que en ese predio, 

se hubiera llevado a cabo una reunión en donde participaron policías municipales y 

miembros de Guerreros Unidos, lo anterior derivado del cruce de diversas declaraciones 
con la información respectiva en materia de telefonía. (págs. 179-180)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

09:29 horas 
le escribe a “ “quien esta en 

la casa de ” (sic), a lo que “
contesta “orita pregunto” (sic), “parece que 
alla anda (sic); le pregunta “con 
quien” (sic) y “ le responde “con su 

gente no dijeron kien” (sic).

Metadatos:
Archivo: | Creación: 

Archivo:  Creación: 

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas) Inmueble en la 

fue uno de los lugares a donde llevaron a una parte de los 
estudiantes, en ese lugar fueron destazados dejando al piso marcas de los golpes 

asestados que impactaban en los cuerpos y al piso para posteriormente llevarlos al 
"

Diligencia de cateo practicada en el domicilio ubicado en Lomas de la y Lomas 
de la en Iguala, el diez de junio de dos mil veinte 

donde se encontraron marcas del desprendimiento de material de concreto ocasionadas 
por un objeto de consistencia dura y sólida. 

" declaró que las personas entregadas a fueron 

llevadas a una casa ubicada en la en Iguala, una vez privados 
de la vida, los destazaron,  hachazos y machetazos, a los cuerpos que destazaban fueron 
introducidos en bolsas y transportados en camionetas al "

Declaraciones

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas) Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" declaró que "Los Tilos" hacian esto de deshacer cuerpos en ácido y su gente que 

trabajaba en exclusiva para ellos, era algo que aprendieron de "Los Beltrán Leyva". 

" refiere a las brechas ( como lugares donde 
se entregaron personas detenidas.

Declaración "Jn"

09:14 horas 
“Tilo v.” le pregunta a “El Chino”, “quien recibo 

paquetes en camino pueblo viejo” (sic), “El 
Chino” le responde “gil y su gente estaban ai” 
(sic), “el comandante tiene paquetes tambien 

los van a recoger” (sic); “Tilo v.” (sic), le 
pregunta “alla en camino de los lobos”, a lo 
que “El Chino” le contesta “si en esa brecha” 
(sic), “Tilo v.” le ordena “dile a valladares que 

me responda que le estoy marcando al ijo de 
la verga” (sic) y “El Chino” dice “ami tampoco 

me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_040022.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:00:22
Archivo: 20141015_040004.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:00:04

09:56 horas 
le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “Chino” responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_035951.jpg | Creación: 2014-

10-15 03:59:51
Archivo: 20141015_035933.jpg | Creación: 2014-

10-15 03:59:33
Archivo: 20141015_035916.jpg | Creación: 2014-

10-15 03:59:16
Archivo: 20141015_035900.jpg | Creación: 2014-

10-15 03:59:00

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

De las declaraciones de “ y “ ue involucran a “ y demás 
partícipes, es posible establecer que la noche del 26 de 

septiembre de 2014, los miembros de la organización criminal referidos como ejecutantes 
de las acciones de recepción de los normalistas, a bordo de una camioneta Nissan, 

estaquitas, color blanco, acudieron a “ precisamente, para recoger 
unos “paquetes”, en referencia a los normalistas detenidos. 

En “entrevista psicológica”,  “ refirió que después de que llegó a “
arribaron al lugar 3 patrullas municipales  “…con 3 detenidos presuntos sicarios 

o estudiantes de Ayotzinapa”; que le dio la orden a (a) “ para 
“que trasladara a los detenidos a Cocula”. Indicó que bajaron a los detenidos de las 

patrullas municipales y los subieron a la camioneta Nissan, estaquitas, color blanco. 
Agregó que en ese momento, recibió otra llamada en su celular en la que 

(a) “ o “ le comunicó que por instrucciones de 
(a) “ “…ahí se esperara ya que ahí llegaría ‘ o ‘
con otros ‘paquetes’ para llevarlos al basurero de Cocula.

Informe CNDH

Declara que suena el celular del “ y este dijo “Entonces ¿Dónde me vas a entregar 
los paquetes?” después de una pausa volvió a decir “Mira déjate de mamadas, 

entonces me jalo para Cuando pasaron por el Oxxo de Guadalupe no se 
pararon y siguió para hasta llegar al retén de los municipales en 

Estuvieron ahí por diez minutos, lapso en el cual el “ bajó a hablar con 
los municipales. Cuando volvió a la camioneta escuchó una llamada del “ en la 

cual decía “Ya te estoy esperando aquí donde quedamos” después de una pausa vuelve a 
comentar “¿Y por qué vergas se los entregaste al Ya estas grande para que te pongas 

a trabajar bien”

Declaración "Ip"

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

  
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al 

Testimonio "F"

Los policías de Cocula que participaron en la acción y habrían ido a la comisaría de 
barandilla señalaron en sus declaraciones ante la PGR que en las camionetas 302 y 306 

de la policía de Cocula habrían transportado un grupo de entre 8-10 normalistas al lugar 
llamado Loma de donde refieren que había un filtro de la Policía de Iguala. Uno 

de los imputados, declaró que ya se encontraba en ese lugar la 
patrulla de Pedrote, policía de Cocula, quien, según pertenecía al grupo 
de confianza de y era ex militar del 27 batallón. Según este testimonio, en ese lugar 

habrían entregado a los muchachos a la Policía de Iguala 143. (pág. 74) 

 
En dicho retén de la policía en Loma de habría dado la orden de entregar a 
los jóvenes a la policía de Iguala. Señaló que los habían llevado por solicitud de 

subdirector de la policía de Iguala. (pág. 74)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

09:14 horas 
le pregunta a “ “quien recibo 

paquetes en camino (sic), “
le responde “ y su gente estaban ai” 

(sic), “ tiene paquetes tambien 
los van a recoger” (sic); (sic), le 

pregunta “alla en ”, a lo 
que “ le contesta “si en esa brecha” 
(sic), le ordena “dile a que 

me responda que le estoy marcando al ijo de 
la verga” (sic) y “ dice “ami tampoco 

me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: | Creación: 

Archivo: Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

idencias de mensajes con otras fuentes

... en relación a mi mensaje FCA No, 090291 de 6 de octubre de 2014 se hace de su 
conocimiento que esta fecha (a) indicó a N (a) 

(posible policía municipal de Tepecoacuilco) lo siguiente: Que verificara el pago de 
policías cooptados, así como de halcones y sicarios para que no desertaran ya que ellos 

pueden ponerle el dedo...

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" (posiblemente a " ( le 
pide que la comunicación sea a tráves de Black Berry. "Puro blacberry xfvor" (27/09/2014 

13:06)
Mensajes DEA

Le encargó al que se hiciera cargo de todo, entrevistas y de darles piso, que 
destruyera todo, quemara celulares y pertenencias de los detenidos ya que esa había sido 

las instrucción que transmitió y ordenó porque eran de los contras
Declaración "Ch"

se encuentra suficiente prueba de que en tiempo real se conocía mediante 
informaciones técnicas (intervención de comunicaciones) lo que estaban planeando y 

realizando personas que pertenecían a crimen organizado...Varios mensajes CRFI 
permiten seguir las informaciones técnicas, los días 26 y 27 de septiembre de 2014.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declaró que el 29 de septiembre entró un grupo de peritos o la búsqueda a 

Huiztuco y estaba presente de nombre 

y entre los compañeros platicaron que buscaba a los estudiantes, le dijeron que 
si siguen buscando puede que si los encuentren, pero ya no se hicieron más comentarios.

Testigo "D"

"EL a quien conició en prisión, le comentó que varias autoridades estaban con 
Guerreros Unidos sabía que municipales, estateles y federales

Declaración "PL"

el Subdirector de la Policía Municipal de Cocula ( , quien señaló que el día 26 

de septiembre de 
cuando esperaba en su domicilio de Iguala que sus elementos policiales -de Cocula- 

pasaran por él, escuchó que por la 
radio base de la Policía Municipal de Iguala se decía: “va llegando el apoyo de la policía de 

Huitzuco” y, enseguida, también decían: “va llegando el apoyo de la Policía de 
Ixcateopan”. 

Una vez que los agentes policiales toman control de la situación del autobus frente a 

Palacio de Justicia, comienzan a subir a los detenidos a la patrulla ubicada en contra flujo 
frente al autobús. Uno de los agentes de Policía le dice a uno de sus compañeros: “Ya no 
caben en la patrulla”. En respuesta, el otro agente señala: No importa, ahorita vienen los 

de Huitzuco. Instantes después, en sentido contrario, tal como llegó la patrulla que se 
ubicó al frente del autobús, arriban tres patrullas de Huitzuco.

Informe CNDH

05:59 horas
 El “Gil” le dice a “el Chino”, “no me marques 
puede estar intervenida la línea” (sic), “como 
van con los paquetes ?” (sic) y “el Chino” le 

responde “ya kasi terminamos antes ke 

amanezca keda todo listo ya reporte a negro 
también” (sic),  y el “Gil” le señala “esta bien ta 

saben cabrones va aver un extra en la 
nómina siempre y cuando aigan echo todo 
bien” (sic), “no queremos ningún paquete 

vivo todos a la chingada para que vean de 
quién es la plaza”, “reportate cada vez que 

creas que es necesario”, “limpien bien el 
mugrero que dejaron los cochos”, “ nos va a 

dar todo el apollo para que se enfríe todo 
rápido” “va aver ascenso y más billete pon 

verga a tus halcones reportate tu directo y 
escucha todo como siempre”, “

contesta “ok patron orita le aviso amis chavo 

ke reporten todo orita los mando a dar 
vueltas”.

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

06:09 horas 
le ordena a “ que “ninguna 

llamada no marquen traen ganchado los 
teléfonos por aquí estamos bien cuando se 

de la orden desaparezcan celulares para que 
no allá nada” (sic), “y checame bien a ma 

gente an de andas bien ondeados no la 
vallan a cagar en nada” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “ (se 

presume que es el 
se comunica 

con “ y le comenta que “vam a venir 
a limpiar aquí le marque a pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

Archivo:  Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

05:30 horas 
“ le pregunta a “ “como va 

todo antes que amanezca quiero que este 
todo echo” (sic) y “ le contesta 

estamos por terminar patrón” (sic).

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

el 29 de septiembre de 2014  en una reunión “  les ordenó a “ “
“ “ “ “ “ “ y “ que no salieran de sus 

casas y que quemaran todos sus celulares. También les informó “que había ido al 
basurero en compañía del comandante para que se percatara de que 

todo estaba bien”. e

Informe CNDH

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área".

Testimonio "B"

" (posiblemente a " ( le 
pide que la comunicación sea a tráves de Black Berry. "Puro blacberry xfvor" (27/09/2014 

13:06)
Mensajes DEA

05:59 horas
 le dice a “ “no me marques 
puede estar intervenida la línea” (sic), “como 
van con los paquetes ?” (sic) y “ le 

responde “ya kasi terminamos antes ke 

amanezca keda todo listo ya reporte a 
también” (sic),  y el “ le señala “esta bien ta 

saben cabrones va aver un extra en la 
nómina siempre y cuando aigan echo todo 
bien” (sic), “no queremos ningún paquete 

vivo todos a la chingada para que vean de 
quién es la plaza”, “reportate cada vez que 

creas que es necesario”, “limpien bien el 
mugrero que dejaron , “  nos va a 

dar todo el apollo para que se enfríe todo 
rápido” “va aver ascenso y más billete pon 

verga a tus halcones reportate tu directo y 
escucha todo como siempre”, “  

contesta “ok patron orita le aviso amis chavo 

ke reporten todo orita los mando a dar 
vueltas”.

Metadatos:
Archivo: IMG_5644.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5647.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5648.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5649.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5650.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

05:36 horas
 “ le pregunta a “ “no 

quiero cosas mal echas antes de amanecer 
ya cuando acaben se van todos a sus casas y 
como nada ubiera pasado se deshacen de los 
teléfonos y se toman unos días de descanso” 

(sic).

Metadatos:
Archivo:

Creación: 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Referencias a que y policías municipales de Iguala entregaron paquetes en la 

camino a al y su gente.
Declaraciones

Refiere en una entrevista que los estudiantes se los entregaron a y este se los 
llevó a  Testimonio "M"

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 

Iguala, Guerrero para buscar la casa [del que de acuerdo a varias de las 
declaraciones, se denomina como El GIEI estimó posible, que en ese predio, 

se hubiera llevado a cabo una reunión en donde participaron policías municipales y 

miembros de Guerreros Unidos, lo anterior derivado del cruce de diversas declaraciones 
con la información respectiva en materia de telefonía. (págs. 179-180)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

09:29 horas 
le escribe a “ “quien esta en 

la casa de ” (sic), a lo que “
contesta “orita pregunto” (sic), “parece que 
alla anda (sic); le pregunta “con 
quien” (sic) y “ le responde “con su 

gente no dijeron kien” (sic).

Metadatos:
Archivo: | Creación: 

Archivo:  Creación: 

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas) Inmueble en la 

fue uno de los lugares a donde llevaron a una parte de los 
estudiantes, en ese lugar fueron destazados dejando al piso marcas de los golpes 

asestados que impactaban en los cuerpos y al piso para posteriormente llevarlos al 
"

Diligencia de cateo practicada en el domicilio ubicado en Lomas de la y Lomas 
de la en Iguala, el diez de junio de dos mil veinte 

donde se encontraron marcas del desprendimiento de material de concreto ocasionadas 
por un objeto de consistencia dura y sólida. 

" declaró que las personas entregadas a fueron 

llevadas a una casa ubicada en la en Iguala, una vez privados 
de la vida, los destazaron,  hachazos y machetazos, a los cuerpos que destazaban fueron 
introducidos en bolsas y transportados en camionetas al "

Declaraciones

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas) Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" declaró que "Los Tilos" hacian esto de deshacer cuerpos en ácido y su gente que 

trabajaba en exclusiva para ellos, era algo que aprendieron de "Los Beltrán Leyva". 

" refiere a las brechas ( como lugares donde 
se entregaron personas detenidas.

Declaración "Jn"

09:14 horas 
“Tilo v.” le pregunta a “El Chino”, “quien recibo 

paquetes en camino pueblo viejo” (sic), “El 
Chino” le responde “gil y su gente estaban ai” 
(sic), “el comandante tiene paquetes tambien 

los van a recoger” (sic); “Tilo v.” (sic), le 
pregunta “alla en camino de los lobos”, a lo 
que “El Chino” le contesta “si en esa brecha” 
(sic), “Tilo v.” le ordena “dile a valladares que 

me responda que le estoy marcando al ijo de 
la verga” (sic) y “El Chino” dice “ami tampoco 

me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_040022.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:00:22
Archivo: 20141015_040004.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:00:04

09:56 horas 
le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “Chino” responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_035951.jpg | Creación: 2014-

10-15 03:59:51
Archivo: 20141015_035933.jpg | Creación: 2014-

10-15 03:59:33
Archivo: 20141015_035916.jpg | Creación: 2014-

10-15 03:59:16
Archivo: 20141015_035900.jpg | Creación: 2014-

10-15 03:59:00

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

De las declaraciones de “ y “ ue involucran a “ y demás 
partícipes, es posible establecer que la noche del 26 de 

septiembre de 2014, los miembros de la organización criminal referidos como ejecutantes 
de las acciones de recepción de los normalistas, a bordo de una camioneta Nissan, 

estaquitas, color blanco, acudieron a “ precisamente, para recoger 
unos “paquetes”, en referencia a los normalistas detenidos. 

En “entrevista psicológica”,  “ refirió que después de que llegó a “
arribaron al lugar 3 patrullas municipales  “…con 3 detenidos presuntos sicarios 

o estudiantes de Ayotzinapa”; que le dio la orden a (a) “ para 
“que trasladara a los detenidos a Cocula”. Indicó que bajaron a los detenidos de las 

patrullas municipales y los subieron a la camioneta Nissan, estaquitas, color blanco. 
Agregó que en ese momento, recibió otra llamada en su celular en la que 

(a) “ o “ le comunicó que por instrucciones de 
(a) “ “…ahí se esperara ya que ahí llegaría ‘ o ‘
con otros ‘paquetes’ para llevarlos al basurero de Cocula.

Informe CNDH

Declara que suena el celular del “ y este dijo “Entonces ¿Dónde me vas a entregar 
los paquetes?” después de una pausa volvió a decir “Mira déjate de mamadas, 

entonces me jalo para Cuando pasaron por el Oxxo de Guadalupe no se 
pararon y siguió para hasta llegar al retén de los municipales en 

Estuvieron ahí por diez minutos, lapso en el cual el “ bajó a hablar con 
los municipales. Cuando volvió a la camioneta escuchó una llamada del “ en la 

cual decía “Ya te estoy esperando aquí donde quedamos” después de una pausa vuelve a 
comentar “¿Y por qué vergas se los entregaste al Ya estas grande para que te pongas 

a trabajar bien”

Declaración "Ip"

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

  
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al 

Testimonio "F"

Los policías de Cocula que participaron en la acción y habrían ido a la comisaría de 
barandilla señalaron en sus declaraciones ante la PGR que en las camionetas 302 y 306 

de la policía de Cocula habrían transportado un grupo de entre 8-10 normalistas al lugar 
llamado Loma de donde refieren que había un filtro de la Policía de Iguala. Uno 

de los imputados, declaró que ya se encontraba en ese lugar la 
patrulla de Pedrote, policía de Cocula, quien, según pertenecía al grupo 
de confianza de y era ex militar del 27 batallón. Según este testimonio, en ese lugar 

habrían entregado a los muchachos a la Policía de Iguala 143. (pág. 74) 

 
En dicho retén de la policía en Loma de habría dado la orden de entregar a 
los jóvenes a la policía de Iguala. Señaló que los habían llevado por solicitud de 

subdirector de la policía de Iguala. (pág. 74)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

09:14 horas 
le pregunta a “ “quien recibo 

paquetes en camino (sic), “
le responde “ y su gente estaban ai” 

(sic), “ tiene paquetes tambien 
los van a recoger” (sic); (sic), le 

pregunta “alla en ”, a lo 
que “ le contesta “si en esa brecha” 
(sic), le ordena “dile a que 

me responda que le estoy marcando al ijo de 
la verga” (sic) y “ dice “ami tampoco 

me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: | Creación: 

Archivo: Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

idencias de mensajes con otras fuentes

... en relación a mi mensaje FCA No, 090291 de 6 de octubre de 2014 se hace de su 
conocimiento que esta fecha (a) indicó a N (a) 

(posible policía municipal de Tepecoacuilco) lo siguiente: Que verificara el pago de 
policías cooptados, así como de halcones y sicarios para que no desertaran ya que ellos 

pueden ponerle el dedo...

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" (posiblemente a " ( le 
pide que la comunicación sea a tráves de Black Berry. "Puro blacberry xfvor" (27/09/2014 

13:06)
Mensajes DEA

Le encargó al que se hiciera cargo de todo, entrevistas y de darles piso, que 
destruyera todo, quemara celulares y pertenencias de los detenidos ya que esa había sido 

las instrucción que transmitió y ordenó porque eran de los contras
Declaración "Ch"

se encuentra suficiente prueba de que en tiempo real se conocía mediante 
informaciones técnicas (intervención de comunicaciones) lo que estaban planeando y 

realizando personas que pertenecían a crimen organizado...Varios mensajes CRFI 
permiten seguir las informaciones técnicas, los días 26 y 27 de septiembre de 2014.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

" declaró que el 29 de septiembre entró un grupo de peritos o la búsqueda a 

Huiztuco y estaba presente de nombre 

y entre los compañeros platicaron que buscaba a los estudiantes, le dijeron que 
si siguen buscando puede que si los encuentren, pero ya no se hicieron más comentarios.

Testigo "D"

"EL a quien conició en prisión, le comentó que varias autoridades estaban con 
Guerreros Unidos sabía que municipales, estateles y federales

Declaración "PL"

el Subdirector de la Policía Municipal de Cocula ( , quien señaló que el día 26 

de septiembre de 
cuando esperaba en su domicilio de Iguala que sus elementos policiales -de Cocula- 

pasaran por él, escuchó que por la 
radio base de la Policía Municipal de Iguala se decía: “va llegando el apoyo de la policía de 

Huitzuco” y, enseguida, también decían: “va llegando el apoyo de la Policía de 
Ixcateopan”. 

Una vez que los agentes policiales toman control de la situación del autobus frente a 

Palacio de Justicia, comienzan a subir a los detenidos a la patrulla ubicada en contra flujo 
frente al autobús. Uno de los agentes de Policía le dice a uno de sus compañeros: “Ya no 
caben en la patrulla”. En respuesta, el otro agente señala: No importa, ahorita vienen los 

de Huitzuco. Instantes después, en sentido contrario, tal como llegó la patrulla que se 
ubicó al frente del autobús, arriban tres patrullas de Huitzuco.

Informe CNDH

05:59 horas
 El “Gil” le dice a “el Chino”, “no me marques 
puede estar intervenida la línea” (sic), “como 
van con los paquetes ?” (sic) y “el Chino” le 

responde “ya kasi terminamos antes ke 

amanezca keda todo listo ya reporte a negro 
también” (sic),  y el “Gil” le señala “esta bien ta 

saben cabrones va aver un extra en la 
nómina siempre y cuando aigan echo todo 
bien” (sic), “no queremos ningún paquete 

vivo todos a la chingada para que vean de 
quién es la plaza”, “reportate cada vez que 

creas que es necesario”, “limpien bien el 
mugrero que dejaron los cochos”, “ nos va a 

dar todo el apollo para que se enfríe todo 
rápido” “va aver ascenso y más billete pon 

verga a tus halcones reportate tu directo y 
escucha todo como siempre”, “

contesta “ok patron orita le aviso amis chavo 

ke reporten todo orita los mando a dar 
vueltas”.

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

06:09 horas 
le ordena a “ que “ninguna 

llamada no marquen traen ganchado los 
teléfonos por aquí estamos bien cuando se 

de la orden desaparezcan celulares para que 
no allá nada” (sic), “y checame bien a ma 

gente an de andas bien ondeados no la 
vallan a cagar en nada” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “ (se 

presume que es el 
se comunica 

con “ y le comenta que “vam a venir 
a limpiar aquí le marque a pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

Archivo:  Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

05:30 horas 
“ le pregunta a “ “como va 

todo antes que amanezca quiero que este 
todo echo” (sic) y “ le contesta 

estamos por terminar patrón” (sic).

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

el 29 de septiembre de 2014  en una reunión “  les ordenó a “ “
“ “ “ “ “ “ y “ que no salieran de sus 

casas y que quemaran todos sus celulares. También les informó “que había ido al 
basurero en compañía del comandante para que se percatara de que 

todo estaba bien”. e

Informe CNDH

" recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían "
" y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron 

la orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área".

Testimonio "B"

" (posiblemente a " ( le 
pide que la comunicación sea a tráves de Black Berry. "Puro blacberry xfvor" (27/09/2014 

13:06)
Mensajes DEA

05:59 horas
 le dice a “ “no me marques 
puede estar intervenida la línea” (sic), “como 
van con los paquetes ?” (sic) y “ le 

responde “ya kasi terminamos antes ke 

amanezca keda todo listo ya reporte a 
también” (sic),  y el “ le señala “esta bien ta 

saben cabrones va aver un extra en la 
nómina siempre y cuando aigan echo todo 
bien” (sic), “no queremos ningún paquete 

vivo todos a la chingada para que vean de 
quién es la plaza”, “reportate cada vez que 

creas que es necesario”, “limpien bien el 
mugrero que dejaron , “  nos va a 

dar todo el apollo para que se enfríe todo 
rápido” “va aver ascenso y más billete pon 

verga a tus halcones reportate tu directo y 
escucha todo como siempre”, “  

contesta “ok patron orita le aviso amis chavo 

ke reporten todo orita los mando a dar 
vueltas”.

Metadatos:
Archivo: IMG_5644.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5647.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5648.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5649.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5650.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

05:36 horas
 “ le pregunta a “ “no 

quiero cosas mal echas antes de amanecer 
ya cuando acaben se van todos a sus casas y 
como nada ubiera pasado se deshacen de los 
teléfonos y se toman unos días de descanso” 

(sic).

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

- 

Evento y metadatos 

06:09 horas 

- 
06:59 horas 

- ■ 
- - - 

- 

Colncldencls 

--- 
- 
- - 

- 
-- 

- - 

- 

IFuente(s) 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 111 

Mensajes DEA 

Declaración "Ch" 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 111 

Testigo "D" 

Declaración "PL" 

Informe CNDH 

-- 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según en su declaración le dijo en alguna ocasión respecto a que 
“…a la gente que agarra los cocina”, agregó la referencia seguida de que “…se hacen 

agua”.
Informe CNDH

09:56 horas 
“Tilo v.” le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), “Tilo v.” responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera negro.ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “ responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

10:15 horas 
le indica a “ “manda un 

mensaje al cerrado que no quiero mamadas 
que agan las cosas bien que compren lo que 

tengan que comprar y que se desagan de 
todos” (sic), a lo que “ le contesta “yo 

cro qe se estan revolviendo mucho xke todos 
wstan dando ordenes” (sic), le 

pregunta “cres” (sic), “ le responde 
“si patron” (sic), por lo que le ordena 

“vamos hacer una cosa cierra frecuencias 

solo menos la de no recivas ordenes de 
nadie nomas mias y de mis hermanos” (sic), 

“ le dice “ok”, continúa “y ai que 
tener cuidado por que muchos se van a abrir” 

(sic) a lo que “ le responde “si era lo 
que estaba pensando” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas)Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" manifestó que respecto a fosas en Guerrero, se que quien en esa 

zona tenía fosas de gente que mataba el y su célula, era alias "

y en rumbo a la salida a estaba la zona de fosas de los 

Declaración "Jn"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

A las 11:19  le escribe a “ “y 

abia dado esta orden ya varios la sabian pero 
otea vez repiteles que deagan los cuepos que 

los mochen que no dejen nada que se los 
lleven a los tiraderos (ilegible) que compren 

lo necesario y que se quede alguien vigilando 
que nadie suba ala sierra asi nomas que 
desagan mochen y entierren y que ya asi 

dejen todo y cada quin como si nada ubiera 
pasado que no agana mucho borlote y ya 

que se enfrien todos y ya que pase 
empesamos a dar ordenes principalmente 

dile a que no aga mamadas” (sic), a lo 
cual “ responde “ok patron si xke todos 

andan que no saben que acer bien” (sic) y 
le contesta “todos se estan 

revolviendo y la vamos a regar y otro favor 
quiero que estes bien pendiente de todo por 

que te digo varios se van a rajar y van a 
empesar a abrir lq boca” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: 

En la misma conversación le 
pregunta a “ “no manches y luego 
tu donde los dejaste los paquetes” (sic) a lo 

que responde “yo no batalle al río” y 
le responde “yo y los otros al poso de
y se aventaron los ajuares”, “
contesta “poes mientras no escarben 

no pasa nada”. escribe “y aparte se la 
mamaron cochos”, “con el chavo que le 

cortaron la cara”, “  responde “aa ese 

fue ya vez que esta loco por quedar 
bien con negro pake le diera” y “Gorda” “ese 

cocho si que esta loco desde siempre te 
acuerdas cuando le echaba los perros vivos a 
los animales de negro”, el “Chino ” responde 

“aparte negro keria acerlo jefe de sus 
avansada por eso nomas pa kedar bien”, 

“Gorda” dice “pero ya se droga una chingo 
ese amigo”, “ contesta que “ya se la 
pasa loco la mayoría del tiempo” “chingado 

gorda de repente se me olvida ke estamos 
metidos en un problemota”

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-84.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-83.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-82.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-81.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-80.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-79.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:25

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Todas las declaraciones realizadas ante la PGR por policías de Huitzuco coinciden en 

afirmar que entre 22:00 h y 23:00 h se trasladaron a la localidad de Pololcingo, en 
dirección hacia Iguala. (pág.69)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

07:31 horas
( le escribe a 

“ “despues que pase todo ai que 
mandar pedir equipo nuevo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " Declaración "Jn"

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince."
Testimonio "

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 12 de octubre la división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de (Negativas)
Expediente de 

SEDENA

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

 
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

El autobús 3278 (quinto camión) estando detenido 150 metros antes de llegar al Palacio 
de Justicia es registrado por elementos de la Policía Federal, quienes después de 

cuestionar a los estudiantes, los obligan a bajar de la unidad y les solicitan que se retiren 
del lugar. 

 
Posteriormente, ya sin pasajeros, el conductor prosiguió su marcha dirigiéndose a la 

autopista Iguala-Cuernavaca, arribando posteriormente a la Terminal de Autobuses de 
Jojutla, Morelos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “H1” (se 

presume que es el Director de la Policía de 
Huitzuco, Javier Núñez Duarte), se comunica 
con “el Chino” y le comenta que “vam a venir 

a limpiar aquí le marque a negro pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que  le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_5687.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5686.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

07:37 horas 
“El Chino” le dice a “el Negro” “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu pueblo viejo y unos al rio y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el Negro” le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus H y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214048_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:48:22
Archivo: Screenshot_20141025-

214114_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:47:52

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El dijo que observó que el destino de las camionetas que llevaban 

estudiantes
" declaró que posterior a los hechos en donde está para 
arriba, había personas en cuidando gente, se cuidó ahi como siete meses 
después de lo de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron 

cuando se puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más. Refiere que el 
grupo de " fue el que operó en junto con su grupo. 

policía de Cocula, declaró que en al llegar a ese lugar 

entramos con todo el carro en ese lugar nos quedamos adormitados y serian 
aproximadamente como las 06:00 AM del dia ya 27 de septiembre cuando nos retiramos.

Testigo "D"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Existen cuatro versiones de lo ocurrido. Tres se refieren al lugar a donde supuestamente 
llevaron a los estudiantes: 1) colonia 2) casa de seguridad ubicada en Las 

Lomas, 3) el basurero de Cocula, 4) una cuarta versión no hace referencia exactamente al 
sitio a donde los llevaron, sino al motivo que les condujo hacia Iguala, “matar a los 

(pág. 127)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

07:37 horas 
“ le dice a “el “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu y unos y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo
Creación: 

Huitzuco: agentes de la Policía Federal observaron que policias municipales de Iguala y 

Huitzuco aseguraron al gruppo de estudiantes del autobus que se econtraba enfrente de 
Palacio de Justicia, Hecho eso, las patrullas municipales, la de Iguala y las 3 de Huitzuco, 

maniobraron en reversa hasta llegar a un tope, dieron vuelta y se dirigieron de frente con 
rumbo a Huitzuco sobre la misma carretera a Chilpancingo. 

Un artículo de titulado: “Testimonios de oídas y rumores 
llevan búsqueda de normalistas a iglesias abandonadas tuvo su origen en un relato que 

una mujer (no se menciona su nombre) proveniente del Municipio de Huitzuco de los 
hizo a (ejecutado a bordo de su taxi el 8 de 

agosto de 2015), uno de los líderes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero 
(UPOEG) a quien refirió que los normalistas desaparecidos estaban privados de su 

libertad en una iglesia abandonada, cerca de la comunidad de Acoquila 
Esta hipótesis sobre la posible localización de los normalistas desaparecidos 

fue referida por quien refiere que cerca de la una en el cerro 

arriba de la colonia ultimaron a un grupo de estudiantes entre
y donde hicieron un fosa donde aventaroon los cuerpos y les cociaron 

diésel paa calcinarlos. 
En la declaración de (a) “ señala que el lugar señalado era 
operado por otro integrante de la organización conocido como " (

Salgado). 
Otro integrante de “Guerreros Unidos” que también refiere que los normalistas fueron 

privados de la vida y después incinerados 
en “Cerro es (a) “ que señaló que “El 

Capu” le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 
Rio: “ ( Salgado), mencionó que recibió un mensaje de “El 

quien le indicó que juntara las cenizas y las llevara a tirar que esperaron hasta ya 
nochecito para juntar las cenizas en otras bolsas -4 en total- que después subieron a la 

camioneta blanca y las fueron a tirar al río. “El Jona” afirma que a las 5 de la tarde se 
dirigieron al río “San Juan” en una “camionetita nissan”, lugar al que llegaron como a las 6 

y una vez que hicieron nudos a las bolsas, las arrojaron cerradas al río. Miguel Ángel 
Landa Bahena (a) “El Duva” también refirió que juntaron las cenizas y las vaciaron en 

aproximadamente 6 o 7 bolsas de basura de color negro, pasaron por el río “San Juan”, 
lugar en el que “ “ “Jona” y “Chereje” la fueron a dejar a la orilla del río.

Informe CNDH

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

2º 

Evento y metadatos Coincldencla Fuente(s) 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 11 

- -- 
Expediente de 

SEDENA 

Testimonio■ 

Testimonio "B" 

Testimonio "PI" 

Testimonio "St" 

Declaración "Jn" 

- 
- 

- 
- 

·- 
- 

- 
- - 

- 
07:31 horas 

-- - - - • Expediente de 
SEDENA 

Análisis de 
comunicaciones 

telefónicas {CoVAJ) 

AYOTZINAPA 
COMISIÓN PARA LA VERDAD Y ACCESO 
A LA JUSTICIA DEL CASO AVOTZINAPA 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según en su declaración le dijo en alguna ocasión respecto a que 
“…a la gente que agarra los cocina”, agregó la referencia seguida de que “…se hacen 

agua”.
Informe CNDH

09:56 horas 
“Tilo v.” le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), “Tilo v.” responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera negro.ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “ responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

10:15 horas 
le indica a “ “manda un 

mensaje al cerrado que no quiero mamadas 
que agan las cosas bien que compren lo que 

tengan que comprar y que se desagan de 
todos” (sic), a lo que “ le contesta “yo 

cro qe se estan revolviendo mucho xke todos 
wstan dando ordenes” (sic), le 

pregunta “cres” (sic), “ le responde 
“si patron” (sic), por lo que le ordena 

“vamos hacer una cosa cierra frecuencias 

solo menos la de no recivas ordenes de 
nadie nomas mias y de mis hermanos” (sic), 

“ le dice “ok”, continúa “y ai que 
tener cuidado por que muchos se van a abrir” 

(sic) a lo que “ le responde “si era lo 
que estaba pensando” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas)Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" manifestó que respecto a fosas en Guerrero, se que quien en esa 

zona tenía fosas de gente que mataba el y su célula, era alias "

y en rumbo a la salida a estaba la zona de fosas de los 

Declaración "Jn"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

A las 11:19  le escribe a “ “y 

abia dado esta orden ya varios la sabian pero 
otea vez repiteles que deagan los cuepos que 

los mochen que no dejen nada que se los 
lleven a los tiraderos (ilegible) que compren 

lo necesario y que se quede alguien vigilando 
que nadie suba ala sierra asi nomas que 
desagan mochen y entierren y que ya asi 

dejen todo y cada quin como si nada ubiera 
pasado que no agana mucho borlote y ya 

que se enfrien todos y ya que pase 
empesamos a dar ordenes principalmente 

dile a que no aga mamadas” (sic), a lo 
cual “ responde “ok patron si xke todos 

andan que no saben que acer bien” (sic) y 
le contesta “todos se estan 

revolviendo y la vamos a regar y otro favor 
quiero que estes bien pendiente de todo por 

que te digo varios se van a rajar y van a 
empesar a abrir lq boca” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: 

En la misma conversación le 
pregunta a “ “no manches y luego 
tu donde los dejaste los paquetes” (sic) a lo 

que responde “yo no batalle al río” y 
le responde “yo y los otros al poso de
y se aventaron los ajuares”, “
contesta “poes mientras no escarben 

no pasa nada”. escribe “y aparte se la 
mamaron cochos”, “con el chavo que le 

cortaron la cara”, “  responde “aa ese 

fue ya vez que esta loco por quedar 
bien con negro pake le diera” y “Gorda” “ese 

cocho si que esta loco desde siempre te 
acuerdas cuando le echaba los perros vivos a 
los animales de negro”, el “Chino ” responde 

“aparte negro keria acerlo jefe de sus 
avansada por eso nomas pa kedar bien”, 

“Gorda” dice “pero ya se droga una chingo 
ese amigo”, “ contesta que “ya se la 
pasa loco la mayoría del tiempo” “chingado 

gorda de repente se me olvida ke estamos 
metidos en un problemota”

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-84.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-83.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-82.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-81.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-80.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-79.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:25

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Todas las declaraciones realizadas ante la PGR por policías de Huitzuco coinciden en 

afirmar que entre 22:00 h y 23:00 h se trasladaron a la localidad de Pololcingo, en 
dirección hacia Iguala. (pág.69)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

07:31 horas
( le escribe a 

“ “despues que pase todo ai que 
mandar pedir equipo nuevo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " Declaración "Jn"

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince."
Testimonio "

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 12 de octubre la división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de (Negativas)
Expediente de 

SEDENA

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

 
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

El autobús 3278 (quinto camión) estando detenido 150 metros antes de llegar al Palacio 
de Justicia es registrado por elementos de la Policía Federal, quienes después de 

cuestionar a los estudiantes, los obligan a bajar de la unidad y les solicitan que se retiren 
del lugar. 

 
Posteriormente, ya sin pasajeros, el conductor prosiguió su marcha dirigiéndose a la 

autopista Iguala-Cuernavaca, arribando posteriormente a la Terminal de Autobuses de 
Jojutla, Morelos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “H1” (se 

presume que es el Director de la Policía de 
Huitzuco, Javier Núñez Duarte), se comunica 
con “el Chino” y le comenta que “vam a venir 

a limpiar aquí le marque a negro pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que  le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_5687.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5686.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

07:37 horas 
“El Chino” le dice a “el Negro” “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu pueblo viejo y unos al rio y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el Negro” le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus H y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214048_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:48:22
Archivo: Screenshot_20141025-

214114_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:47:52

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El dijo que observó que el destino de las camionetas que llevaban 

estudiantes
" declaró que posterior a los hechos en donde está para 
arriba, había personas en cuidando gente, se cuidó ahi como siete meses 
después de lo de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron 

cuando se puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más. Refiere que el 
grupo de " fue el que operó en junto con su grupo. 

policía de Cocula, declaró que en al llegar a ese lugar 

entramos con todo el carro en ese lugar nos quedamos adormitados y serian 
aproximadamente como las 06:00 AM del dia ya 27 de septiembre cuando nos retiramos.

Testigo "D"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Existen cuatro versiones de lo ocurrido. Tres se refieren al lugar a donde supuestamente 
llevaron a los estudiantes: 1) colonia 2) casa de seguridad ubicada en Las 

Lomas, 3) el basurero de Cocula, 4) una cuarta versión no hace referencia exactamente al 
sitio a donde los llevaron, sino al motivo que les condujo hacia Iguala, “matar a los 

(pág. 127)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

07:37 horas 
“ le dice a “el “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu y unos y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo
Creación: 

Huitzuco: agentes de la Policía Federal observaron que policias municipales de Iguala y 

Huitzuco aseguraron al gruppo de estudiantes del autobus que se econtraba enfrente de 
Palacio de Justicia, Hecho eso, las patrullas municipales, la de Iguala y las 3 de Huitzuco, 

maniobraron en reversa hasta llegar a un tope, dieron vuelta y se dirigieron de frente con 
rumbo a Huitzuco sobre la misma carretera a Chilpancingo. 

Un artículo de titulado: “Testimonios de oídas y rumores 
llevan búsqueda de normalistas a iglesias abandonadas tuvo su origen en un relato que 

una mujer (no se menciona su nombre) proveniente del Municipio de Huitzuco de los 
hizo a (ejecutado a bordo de su taxi el 8 de 

agosto de 2015), uno de los líderes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero 
(UPOEG) a quien refirió que los normalistas desaparecidos estaban privados de su 

libertad en una iglesia abandonada, cerca de la comunidad de Acoquila 
Esta hipótesis sobre la posible localización de los normalistas desaparecidos 

fue referida por quien refiere que cerca de la una en el cerro 

arriba de la colonia ultimaron a un grupo de estudiantes entre
y donde hicieron un fosa donde aventaroon los cuerpos y les cociaron 

diésel paa calcinarlos. 
En la declaración de (a) “ señala que el lugar señalado era 
operado por otro integrante de la organización conocido como " (

Salgado). 
Otro integrante de “Guerreros Unidos” que también refiere que los normalistas fueron 

privados de la vida y después incinerados 
en “Cerro es (a) “ que señaló que “El 

Capu” le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 
Rio: “ ( Salgado), mencionó que recibió un mensaje de “El 

quien le indicó que juntara las cenizas y las llevara a tirar que esperaron hasta ya 
nochecito para juntar las cenizas en otras bolsas -4 en total- que después subieron a la 

camioneta blanca y las fueron a tirar al río. “El Jona” afirma que a las 5 de la tarde se 
dirigieron al río “San Juan” en una “camionetita nissan”, lugar al que llegaron como a las 6 

y una vez que hicieron nudos a las bolsas, las arrojaron cerradas al río. Miguel Ángel 
Landa Bahena (a) “El Duva” también refirió que juntaron las cenizas y las vaciaron en 

aproximadamente 6 o 7 bolsas de basura de color negro, pasaron por el río “San Juan”, 
lugar en el que “ “ “Jona” y “Chereje” la fueron a dejar a la orilla del río.

Informe CNDH

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y rnetadatos 

- 
Colncldencla 

- 
Fuente(s) 

- 
- - 

Testigo "D" 

07:37 horas - - - 
1 

• - - ■ 

Testimonio "F" 

Declaración "N" 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 1 

- - -- 
- -- - lnfnrmo rNn� 

- --- 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara "iba un chavo nada más, a él lo traían en la cabina ya venían dos 
policías…hacía Pemex a un lado de la COCA, ahí lo bajan y a mí me dijeron que me 

quedara. Se lo llevan hacía llegaron como cuatro en 
motocicleta… y se escuchó que ya lo habían matado al chavo. No se escuchó ningún 

balazo. agarró su cuero de la cara y se lo puso acá (coloca su mano a la altura de la 
cara) fue lo único que miré; se lo puso en la mano y le sacó una fotografía, le quitaron la 

piel del rosto, era 

Testimonio "

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

" (posiblemente informa a " (  que 
"Sólo que ya llebaban 60 paquetes ya guardaddos y varios con san pedro de aquellos y 

solop heridos de rste lado incluyendo la s¡rvienta del oso ya le dije. Al eso desde 

anoche que cerrara la entrada por nezcala con comunitarios y ahorita ya esta el tapon 
rhÁ- y ademas pongamos mas comunitaria en las [entrada de "la bandera" y por lo 

menos cinco puesto de control tambien con los comunitarios]" (27/09/2014 a las 13:28)

Mensajes DEA

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

" confirma que mataron a todos los estudiantes. Testimonio "Ms"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

En las comunicaciones interceptadas por la DEA entre integrantes de Guerreros Unidos, 
identificados bajo los nombre de usuarios " y " se resgista unmensaje a las a 

las 13:28,  que señala: “…Solo que llebaban 60 paquetes ya guardados y varios con san 

pedro de aquellos y solop  heridos de este lado incluyendo a la sirvienta del oso ya le dije. 
Al gileso desde anoche que cerrara la entrada por mezcala con comunitarios y ahorita ya 

esta el tapon ahA- y además pongamos mas comunitaria en las” 

Informe CNDH

En la misma conversación “Gorda” le 
pregunta a “ “no manches y luego 
tu donde los dejaste los paquetes” (sic) a lo 

que responde “yo no batalle al río” y “Gorda” 
le responde “yo y los otros al poso de pv cuca 
y el feo se aventaron los ajuares”, “  
contesta “poes mientras no escarben cocho 

no pasa nada”. “Gorda” escribe “y aparte se la 
mamaron cochos”, “con el chavo que le 

cortaron la cara”, “ responde “aa ese 

fue chuky ya vez que esta loco por quedar 
bien con pake le diera” y “ese 

si que esta loco desde siempre te 
acuerdas cuando le echaba los perros vivos a 
los animales de el “ ” responde 

“aparte keria acerlo jefe de sus 
avansada por eso nomas pa kedar bien”, 

dice “pero ya se droga una chingo 
ese amigo”, “ contesta que “ya se la 
pasa loco la mayoría del tiempo” “chingado 

 de repente se me olvida ke estamos 
metidos en un problemota”

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo:  
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Es evidente la participación de varios 

integrantes de Guerreros Unidos, lo cual se va 
verificando con las diversas conversaciones, 
así como en la que “ le dice a quien 

se presume era su pareja durante los hechos, 
de nombre “ ella le pregunta “oye 

pero si mataron a todos los muchachos” (sic),  
“si  a todos yo nunka abia mirado 

tanto” (sic),  ella le comenta “osea aquí es el 
tema, es de lo único que se habla, de los 43 

así tal cual” a lo que “ responde, 
“cuales 43 desian que eran más de 60” (sic), 

“yo asta traigo asco siento el olor en las 
narizes” (sic), “ver como los estaban matando 

eske komo eran muchos kada gente se llevo 
unos y otros otros y asi y pos yo estaba 

biendo ke los estaban mochando para ke 
cabieran bien luego las bolsas se rompían, y 

nos llenaban de sangre” (sic), “se iso un relajo 

asta en la mina de los patrones aventaron 
gente unos en el pozo ya al ultimo no sabían 

que hacer” (sic).

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20140930-

040405_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-30 

04:10:30

Evento y metadatos Coinciden Fuente(s)

Coincidencias de me con otras fuentes

El testigo " así como lo obtenido de una con la leyenda 
manifiesta que en la detención de los estudiantes del autobús 1531 en 

inmediaciones del Palacio de Justicia, el testigo escuchó que alguien refirió "no hay pedo 
ahorita vienen los de Huitzuco" y en seguida llegaron las tres camionetas, también 

llegaron patrullas de federales y preguntaron qué estaba pasando, le contestaron "que 
los estudiantes allá atrás habían chingado a uno de los compañeros y que se los iban a 

llevar a Huitzuco que allá vea lo que va a hacer con ellos", observó que el destino 

de las camionetas que llevaban estudiantes 
La policía de Huitzuco estaba bajo las órdenes de "

entre los coludidos estaba y 

Testigo "D"

A las 07:38 “ le escribe a “ “ok aki 

estamos ala orden dile a y a y al 
jefe que quí estoy alo que se ofrezca” (sic) y 

“ le señala “ya está poes  yo 
paso su recado” (sic), “y ke ai le encargan los 

paquetes ke nadie los valla a ver ke deje a 
alguien fijo cuidando mientras le dan 

indicaciones” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5686.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5684.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

07:37 horas 
“El Chino” le dice a “el Negro” “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu pueblo viejo y unos al rio y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el Negro” le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus H y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214048_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:48:22
Archivo: Screenshot_20141025-

214114_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:47:52

Huitzuco: agentes de la Policía Federal observaron que policias municipales de Iguala y 

Huitzuco aseguraron al gruppo de estudiantes del autobus que se econtraba enfrente de 
Palacio de Justicia, Hecho eso, las patrullas municipales, la de Iguala y las 3 de Huitzuco, 

maniobraron en reversa hasta llegar a un tope, dieron vuelta y se dirigieron de frente con 
rumbo a Huitzuco sobre la misma carretera a Chilpancingo. 

Un artículo de Juan Omar Fierro Mendoza titulado: “Testimonios de oídas y rumores 
llevan búsqueda de normalistas a iglesias abandonadas tuvo su origen en un relato que 

una mujer (no se menciona su nombre) proveniente del Municipio de Huitzuco de los 
Figueroa, hizo a Miguel Ángel Jiménez Blanco (ejecutado a bordo de su taxi el 8 de 
agosto de 2015), uno de los líderes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero 
(UPOEG) a quien refirió que los normalistas desaparecidos estaban privados de su 

libertad en una iglesia abandonada, cerca de la comunidad de Acoquila 
Esta hipótesis sobre la posible localización de los normalistas desaparecidos 

fue referida por Marco Antonio Ríos Berber, quien refiere que cerca de la una en el cerro 

arriba de la colonia ultimaron a un grupo de estudiantes entre Gaby, 
Mente, Vero y Chaky, donde hicieron un fosa donde aventaroon los cuerpos y les cociaron 

diésel paa calcinarlos. 
En la declaración de Gildardo López Astudillo (a) “ señala que el lugar señalado era 
operado por otro integrante de la organización conocido como "El (Nicolas Nájera 

Otro integrante de “Guerreros Unidos” que también refiere que los normalistas fueron 
privados de la vida y después incinerados 

en “Cerro es (a) “ que señaló que “
le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 

comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 
estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 

estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de
Rio: “ ( mencionó que recibió un mensaje de “El 

quien le indicó que juntara las cenizas y las llevara a tirar que esperaron hasta ya 
nochecito para juntar las cenizas en otras bolsas -4 en total- que después subieron a la 

camioneta blanca y las fueron a tirar al río. “ afirma que a las 5 de la tarde se 
dirigieron al río “San Juan” en una “camionetita nissan”, lugar al que llegaron como a las 6 

y una vez que hicieron nudos a las bolsas, las arrojaron cerradas al río. 
(a) “ también refirió que juntaron las cenizas y las vaciaron en 

aproximadamente 6 o 7 bolsas de basura de color negro, pasaron por el río “San Juan”, 
lugar en el que “ “ “ y “ la fueron a dejar a la orilla del río.

Informe CNDH

La opacidad de la existencia de este autobús [5to autobús], las contradicciones evidentes 
del testimonio del chofer, así como una carta encontrada con su firma que confirma el 

testimonio de los normalistas, fueron parte de las cuestiones que llevaron al GIEI a 
plantear una hipótesis del caso que debía ser investigada. Esta hipótesis es la posibilidad 

de que dicho autobús podría haber sido un medio de transporte de la heroína que se 
produce en la zona, lo que podría explicar el nivel del operativo dirigido a no dejar salir los 
autobuses, al cerco en la carretera que se muestra en este estudio y la agresión creciente 
contra ellos, con la desaparición forzada de los normalistas y el ataque masivo contra el 

autobús de Los Avispones. (pág. 16)

La movilización de la policía de Huitzuco, con unos 25 efectivos y seis patrullas, para llevar 
a cabo, aparentemente, un retén en la carretera en el cruce hacia Pololcingo, sin ningún 
motivo declarado, durante las horas claves de esa noche, mientras estaban dándose los 
ataques a los normalistas y Los Avispones. Según sus bitácoras, la salida de patrullas de 
policía de Huitzuco fuera de la ciudad se dio de 23:00 h a 01:40 h. Además, la policía de 

Huitzuco estaba alertada a través del C-4 de los hechos de Iguala contra los normalistas. 
Dicha área queda en la zona de influencia de Iguala y el cruce de Santa Teresa. (págs. 16-

17)

Para el GIEI el conjunto de la acción muestra un modus operandi coordinado para evitar 
la huida de los autobuses. (pág. 17)

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 

Iguala, Guerrero para buscar la casa [del que de acuerdo a varias de las 
declaraciones, se denomina como El GIEI estimó posible, que en ese predio, 

se hubiera llevado a cabo una reunión en donde participaron policías municipales y 

miembros de Guerreros Unidos, lo anterior derivado del cruce de diversas declaraciones 
con la información respectiva en materia de telefonía. (págs. 179-180)

Informe Ayotzinapa 
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   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según en su declaración le dijo en alguna ocasión respecto a que 
“…a la gente que agarra los cocina”, agregó la referencia seguida de que “…se hacen 

agua”.
Informe CNDH

09:56 horas 
“Tilo v.” le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), “Tilo v.” responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera negro.ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “ responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

10:15 horas 
le indica a “ “manda un 

mensaje al cerrado que no quiero mamadas 
que agan las cosas bien que compren lo que 

tengan que comprar y que se desagan de 
todos” (sic), a lo que “ le contesta “yo 

cro qe se estan revolviendo mucho xke todos 
wstan dando ordenes” (sic), le 

pregunta “cres” (sic), “ le responde 
“si patron” (sic), por lo que le ordena 

“vamos hacer una cosa cierra frecuencias 

solo menos la de no recivas ordenes de 
nadie nomas mias y de mis hermanos” (sic), 

“ le dice “ok”, continúa “y ai que 
tener cuidado por que muchos se van a abrir” 

(sic) a lo que “ le responde “si era lo 
que estaba pensando” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas)Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" manifestó que respecto a fosas en Guerrero, se que quien en esa 

zona tenía fosas de gente que mataba el y su célula, era alias "

y en rumbo a la salida a estaba la zona de fosas de los 

Declaración "Jn"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

A las 11:19  le escribe a “ “y 

abia dado esta orden ya varios la sabian pero 
otea vez repiteles que deagan los cuepos que 

los mochen que no dejen nada que se los 
lleven a los tiraderos (ilegible) que compren 

lo necesario y que se quede alguien vigilando 
que nadie suba ala sierra asi nomas que 
desagan mochen y entierren y que ya asi 

dejen todo y cada quin como si nada ubiera 
pasado que no agana mucho borlote y ya 

que se enfrien todos y ya que pase 
empesamos a dar ordenes principalmente 

dile a que no aga mamadas” (sic), a lo 
cual “ responde “ok patron si xke todos 

andan que no saben que acer bien” (sic) y 
le contesta “todos se estan 

revolviendo y la vamos a regar y otro favor 
quiero que estes bien pendiente de todo por 

que te digo varios se van a rajar y van a 
empesar a abrir lq boca” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: 

En la misma conversación le 
pregunta a “ “no manches y luego 
tu donde los dejaste los paquetes” (sic) a lo 

que responde “yo no batalle al río” y 
le responde “yo y los otros al poso de
y se aventaron los ajuares”, “
contesta “poes mientras no escarben 

no pasa nada”. escribe “y aparte se la 
mamaron cochos”, “con el chavo que le 

cortaron la cara”, “  responde “aa ese 

fue ya vez que esta loco por quedar 
bien con negro pake le diera” y “Gorda” “ese 

cocho si que esta loco desde siempre te 
acuerdas cuando le echaba los perros vivos a 
los animales de negro”, el “Chino ” responde 

“aparte negro keria acerlo jefe de sus 
avansada por eso nomas pa kedar bien”, 

“Gorda” dice “pero ya se droga una chingo 
ese amigo”, “ contesta que “ya se la 
pasa loco la mayoría del tiempo” “chingado 

gorda de repente se me olvida ke estamos 
metidos en un problemota”

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-84.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-83.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-82.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-81.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-80.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-79.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:25

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Todas las declaraciones realizadas ante la PGR por policías de Huitzuco coinciden en 

afirmar que entre 22:00 h y 23:00 h se trasladaron a la localidad de Pololcingo, en 
dirección hacia Iguala. (pág.69)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

07:31 horas
( le escribe a 

“ “despues que pase todo ai que 
mandar pedir equipo nuevo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " Declaración "Jn"

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince."
Testimonio "

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 12 de octubre la división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de (Negativas)
Expediente de 

SEDENA

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

 
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

El autobús 3278 (quinto camión) estando detenido 150 metros antes de llegar al Palacio 
de Justicia es registrado por elementos de la Policía Federal, quienes después de 

cuestionar a los estudiantes, los obligan a bajar de la unidad y les solicitan que se retiren 
del lugar. 

 
Posteriormente, ya sin pasajeros, el conductor prosiguió su marcha dirigiéndose a la 

autopista Iguala-Cuernavaca, arribando posteriormente a la Terminal de Autobuses de 
Jojutla, Morelos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “H1” (se 

presume que es el Director de la Policía de 
Huitzuco, Javier Núñez Duarte), se comunica 
con “el Chino” y le comenta que “vam a venir 

a limpiar aquí le marque a negro pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que  le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_5687.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5686.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

07:37 horas 
“El Chino” le dice a “el Negro” “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu pueblo viejo y unos al rio y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el Negro” le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus H y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214048_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:48:22
Archivo: Screenshot_20141025-

214114_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:47:52

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El dijo que observó que el destino de las camionetas que llevaban 

estudiantes
" declaró que posterior a los hechos en donde está para 
arriba, había personas en cuidando gente, se cuidó ahi como siete meses 
después de lo de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron 

cuando se puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más. Refiere que el 
grupo de " fue el que operó en junto con su grupo. 

policía de Cocula, declaró que en al llegar a ese lugar 

entramos con todo el carro en ese lugar nos quedamos adormitados y serian 
aproximadamente como las 06:00 AM del dia ya 27 de septiembre cuando nos retiramos.

Testigo "D"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Existen cuatro versiones de lo ocurrido. Tres se refieren al lugar a donde supuestamente 
llevaron a los estudiantes: 1) colonia 2) casa de seguridad ubicada en Las 

Lomas, 3) el basurero de Cocula, 4) una cuarta versión no hace referencia exactamente al 
sitio a donde los llevaron, sino al motivo que les condujo hacia Iguala, “matar a los 

(pág. 127)

Informe Ayotzinapa 
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07:37 horas 
“ le dice a “el “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu y unos y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo
Creación: 

Huitzuco: agentes de la Policía Federal observaron que policias municipales de Iguala y 

Huitzuco aseguraron al gruppo de estudiantes del autobus que se econtraba enfrente de 
Palacio de Justicia, Hecho eso, las patrullas municipales, la de Iguala y las 3 de Huitzuco, 

maniobraron en reversa hasta llegar a un tope, dieron vuelta y se dirigieron de frente con 
rumbo a Huitzuco sobre la misma carretera a Chilpancingo. 

Un artículo de titulado: “Testimonios de oídas y rumores 
llevan búsqueda de normalistas a iglesias abandonadas tuvo su origen en un relato que 

una mujer (no se menciona su nombre) proveniente del Municipio de Huitzuco de los 
hizo a (ejecutado a bordo de su taxi el 8 de 

agosto de 2015), uno de los líderes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero 
(UPOEG) a quien refirió que los normalistas desaparecidos estaban privados de su 

libertad en una iglesia abandonada, cerca de la comunidad de Acoquila 
Esta hipótesis sobre la posible localización de los normalistas desaparecidos 

fue referida por quien refiere que cerca de la una en el cerro 

arriba de la colonia ultimaron a un grupo de estudiantes entre
y donde hicieron un fosa donde aventaroon los cuerpos y les cociaron 

diésel paa calcinarlos. 
En la declaración de (a) “ señala que el lugar señalado era 
operado por otro integrante de la organización conocido como " (

Salgado). 
Otro integrante de “Guerreros Unidos” que también refiere que los normalistas fueron 

privados de la vida y después incinerados 
en “Cerro es (a) “ que señaló que “El 

Capu” le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 
Rio: “ ( Salgado), mencionó que recibió un mensaje de “El 

quien le indicó que juntara las cenizas y las llevara a tirar que esperaron hasta ya 
nochecito para juntar las cenizas en otras bolsas -4 en total- que después subieron a la 

camioneta blanca y las fueron a tirar al río. “El Jona” afirma que a las 5 de la tarde se 
dirigieron al río “San Juan” en una “camionetita nissan”, lugar al que llegaron como a las 6 

y una vez que hicieron nudos a las bolsas, las arrojaron cerradas al río. Miguel Ángel 
Landa Bahena (a) “El Duva” también refirió que juntaron las cenizas y las vaciaron en 

aproximadamente 6 o 7 bolsas de basura de color negro, pasaron por el río “San Juan”, 
lugar en el que “ “ “Jona” y “Chereje” la fueron a dejar a la orilla del río.

Informe CNDH

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

07:40 horas
 le indica al “ “ai comunicate 

con por que tengo que salir del pueblo 
creo anda con y ” (sic), “ le 
responde “ya esta viejo orita le tiro” (sic), a lo 
que le escribe “aber que indicasiones 

dan que las den bien por que se andan 
revolviendo mucho” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

" declaró que alias " era el central de comunicaciones 
de Guerreros Unidos, lo transmitia a los integrantes del grupo; dio órdenes a 

su grupo esa ncoche.

Declaración "Jn"

" declara en inspección de campo: "“trajimos, dejamos, esos weyes ya venían con 
sus cosas, esos ya venían para enterrar, pero le digo, pero no vi si mataron aquí, le digo 
que no sé la profundidad que esos weyes hayan hecho para abajo, no sé, pero de que 

trajimos a la gente para acá la trajimos”.

Testimonio "

" refiere que " la noche de los hechos, le dio la orden a él y al " de 
comprar material de limpieza para lo que podría ser limpiar evidencia del asesinato y 

desaparición de los estudiantes.
Testimonio "N"

A las 07:38 “ le escribe a “ “ok aki 

estamos ala orden dile a negro y a flores y al 
jefe que quí estoy alo que se ofrezca” (sic) y 

“ le señala “ya está poes duarte yo 
paso su recado” (sic), “y ke ai le encargan los 

paquetes ke nadie los valla a ver ke deje a 
alguien fijo cuidando mientras le dan 

indicaciones” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación:

Archivo: Creación: 

07:50 horas 
“ le escribe al “ “vieja 

cualquier cosa avísame ya le dije a qu 

estaba todo echo Xke sino iva a empezar a 
chingar” (sic), a lo que responde “no mames 

le ubieras dicho que dejamos a varios vivos 
que estaban en la bodeha luego si manda a 
alguien” (sic) y “ le dice “no creo se 

van a mover de la cuna ya al rato en la noche 
se desga de los demás tu tranquilo 

vieja” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: Creación: 

" refiere estando en Iguala, llegó a una bodega en el lugar conocido como "El 
donde el dia de los hechos " les entregó los paquetes en bolsas de 

plástico negras. 
" declaró que posterior a los hechos en donde está para 
arriba, había personas en cuidando gente, se cuidó ahi como siete meses 
después de lo de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron 

cuando se puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más. Refiere que el 
grupo de " fue el que operó en junto con su grupo.

Testimonio "N"

07:54 horas 
le dice a “ “dile a h1 que 

prepare carnes de cañón el pedo va hacer así 

ai que aventar por delante tuvimos una 
reunión con y los asesores de México no 

pueden limpiar sin que allá carne de cañón” 
(sic), “ya los licenciados y la gente de México 

tienen el circo armado y ten cuidado porque 
ai un 28 hablado sabiendo quien es les 
avisamos para enterrarlo junto con los 

paquetes” (sic), a lo que “el Chino” responde 
“ok patrón le pasó su recado” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5690.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5689.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Para la desaparición de estudiantes se dividieron en grupos. 
" declaró que fueron más de 43, pues fueron desaparecidos los estudiantes y la 

posible gente de Todos fueron asesinados. Los destinos de los restos cremados 

fue en el y una mina abandonada en el municipio de de 

Fecha: 27 de sept. de 2014 14:13:19 Está bien, ordena a ( que 
organice a todos los del transporte. Sí. ya le dije. Y si también pudieras 

avisarle al líder de para que hagan acto de presencia. Está 
bien, señor, porque aparentemente van a detener a todos. Ya le dije a Valla que consulte 
a para una orden de protección o algo se debe poder hacer. Está bien. (Fin 

del mensaje)

Declaración "Jn"

En la hoja No. 7 aparece una comunicación entre 2"0abb20 y 2"0aa879 del 9/27/2014 

13:28: "Solo que ya llevaban 60 paquetes ya guardados y varios con san pedro de aquellos 
y sólo heridos de este lado…"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

28 de septiembre de 2014, en las instalaciones de la IX Región Militar, se efectuó una 
reunión del "Grupo de Coordinación Guerrero”, que encabezó el Gobernador del Estado 

de Guerrero, acompañado de las siguientes autoridades: Secretario de Seguridad Pública 
Estatal, Comandante de la VIII Región Naval, Comandante de la IX Región Militar, 

Comandante del 56° Batallón de Infantería, Delegado del CISEN, Procurador General de 
Justicia Estatal, Delegado de la PGR, Policía Federal y Secretario General de Gobierno, 

para evaluar los contecimientos de Iguala.

Informe CNDH

El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS" 
 " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN ARREGLO. Y AYER TE 

COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES SOLTARAN A UNQUE SEA 10 
COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA 

MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

07:54 horas, del 27 de septiembre 
Inició la limpieza y ocultamiento de los 

hechos por parte del gobierno. En 
conversaciones entre “ y “ se 

comenta que se llevó a cabo una reunión con 
“ y los asesores de México, y que para que 

ellos pudieran limpiar era necesario contar 
con carne de cañón, por lo que se le pidió a 

“ que preparara algunos y advierte la 
traición de un informante (28) que está 

“hablando”.

Metadatos:
Archivo: IMG_5690.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5689.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

Es evidente la participación de varios 

integrantes de Guerreros Unidos, lo cual se va 
verificando con las diversas conversaciones, 
así como en la que “el Chino” le dice a quien 

se presume era su pareja durante los hechos, 
de nombre “Karen”, ella le pregunta “oye 

pero si mataron a todos los muchachos” (sic),  
“si gorda a todos yo nunka abia mirado 

tanto” (sic),  ella le comenta “osea aquí es el 
tema, es de lo único que se habla, de los 43 

así tal cual” a lo que “ responde, 
“cuales 43 desian que eran más de 60” (sic), 

“yo asta traigo asco siento el olor en las 
narizes” (sic), “ver como los estaban matando 

eske komo eran muchos kada gente se llevo 
unos y otros otros y asi y pos yo estaba 

biendo ke los estaban mochando para ke 
cabieran bien luego las bolsas se rompían, y 

nos llenaban de sangre” (sic), “se iso un relajo 

asta en la mina de los patrones aventaron 
gente unos en el pozo ya al ultimo no sabían 

que hacer” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

| Creación:

En la conversación trata de 
tranquilizar a “ diciendole “pero esto se 

arregla rápido vas aver, y poes ya pero wey 

que bueno que mataron a esos nacos, ya vez 
por su culpa estamos todos así” (sic), 

“alamejor ya en estos días queda todo 
arreglado” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 
Creación:

El día sábado 27 de septiembre del 2014 se encontraba en en el 

lugar donde menciona haber escuchando comentarios de las empleadas 
del lugar platicando sobre lo ocurrido el día anterior "se habian puesto las cosas muy feas 

en el transcurso de la noche y que habia gente muerta" a lo que menciona responder 
que desconocia de dicha situación.

Declaración "Y"

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y rnetadatos Colncidencla 

- - ■ 

IFuente(s) 

Declaración "N" 

- • - 

- 

07:40 horas - -- 

07:50 horas 

- - 
- 

- 

- - - 

- 

- -- - - 

Declaración "Jn" 

Testimonio "N" 

- - - - - 
Testimonio■ 

Testimonio "N" 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Como a la una de la mañana del 27 de septiembre, ordenaron al Fiscal Regional y a mi 
Coordinador Regional de la Policía Ministerial, se trasladaran a las Instalaciones de la 

Policía Municipal de Iguala, y ya en ese momento yo me quedé en nuestra coordinación 

para apoyar al guardia para cualquier necesidad que surgiera en el servicio, como a las 
dos horas con treinta minutos del mismo día llegó el 

quien ese momento era nuestro Coordinador General de la Policía Ministerial del 
Estado y como a la hora llegó el licenciado quien era el 

estando ahí ellos como hasta las siete de la mañana ya se 

retiraron

Declaración "Es"

El 4 de octubre   " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS". " le escribe al " "PERO NO 

CREES QUE HAY ALGUN ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A 
QUERIAN QUE LES SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN 
POCO. EL ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL". " le escribe a "
"SE PONCHO FEO ( " responde, " NO 

CONTESTA". "IRA LA KASAKE REVENTARON ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS 
ARMS Y LA KAMIONETA", le dice "SE LLEVARON SOLO A y "

contesta, "KON EL TENIAN VIEJO PARA SABER TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI 
ESA NOCHE DEL VIO TODOS LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

El usuario " (posiblemente " informa a el uuario " "Sr que van 
arraigar a todos los municipales" (27 /09/2014 14:17) 

Posteriormente vuelve a informar " Ya se jalaron a los munis a ala crapol" (16:11)
Mensajes DEA

Nos dirigimos al Cuartel de la Policía Preventiva Municipal enla colonia Centro, y al 
Ingresar se entrevista el Fiscal Regional con el Vicefiscal de protección a Victimas del 

Delito, y ahi se encontraban el Titular de la Agencia del Ministerio Público 
del Distrito Judicial del Hidalgo, en Iguala de nombre 

asi asi como el Perito de nombre asi como el Secretario de 
Seguridad Pública de Iguala del nombre Y ahi el Vicefiscal

siendo aproximadamente entre la 1:30 una hora treinta minutos y las 2:00 dos 
horas del 27 de septiembre, el Vicefiscal nos instruyó que resguardáramos el inmueble, 

personal y armas. Comenzó la búsqueda de los normalistas.

Declaración "J"

07:57 horas 
“ le escribe a “ “jefe dise ke 
prepare su carne de cañon par aventar por 

delante xk es el acuerdo ke tuvieron en la 
junta” (sic), “y ke sean los más que pueda 

para nosotros luego movernos sin problema” 

(sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

El usuario " (  le indica a " (psiblemente 

que "Hay que juntarse para ver que asemos" (27/09/2014  a las 15:00)
Mensajes DEA

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " encargado de las 

comunicaciones.
Declaraciones

07:54 horas 
 le dice a “ “dile a que 

prepare carnes de cañón el pedo va hacer así 

ai que aventar por delante tuvimos una 
reunión con y los asesores de México no 

pueden limpiar sin que allá carne de cañón” 
(sic), “ya los licenciados y la gente de México 

tienen el circo armado y ten cuidado porque 
ai un 28 hablado sabiendo quien es les 
avisamos para enterrarlo junto con los 

paquetes” (sic), a lo que “ responde 
“ok patrón le pasó su recado” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

08:41 horas 
“  le escribe a “ dice 

su ermano ke todo lo mande aki y de aki lo 
paso yo” (sic), a lo que le pregunta 

“como de que hablas” y “Chino” le responde 
“ke si tiene algo ke desir lo mande aki y yo lo 

paso para ke no se filtre nada” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_040218.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:02:18
Archivo: 20141015_040149.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:01:49

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Entre las 08:30 y las 10:00 del 27 de septiembre, la zona de Villa de Guadalupe se convirtió 

en un centro de operaciones, ya que se registra una nutrida confluencia de miembros de 
Guerreros Unidos y una escalada inusual en sus comunicaciones.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

el 4 de noviembre de 2015, publicó una nota titulada “Hallan más fosas donde habitantes 
creen están cuerpos de 43 jóvenes mexicanos” dicha nota refiere que un habitante del 
poblado de Carrizalillo, comentó que la zona era un bastión de la organización criminal 

"Guerreros Unidos", quienes a veces traían a sus víctimas al lugar. Mencionó que el 27 de 
septiembre del año pasado (2014), los habitantes notaron movimientos extraños de entre 

40 y 50 sicarios y que este hecho podría estar vinculado con la desaparición de los 
estudiantes ocurrida un día antes.

Informe CNDH

Guerreros Unidos operaba también en Carrizalillo. Declaración "Jn"

09:01 horas 
“ le avisa a “estn marque y 
marque el sub” (sic), a lo que (sic)le 

escribe “no le digas nada” (sic), “alejor lo traen 
atorado” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

(normalista) declaró que en la segunda rueda de prensa en Juan 
N. Álvarez se presentó quien dijo ser el Subprocurador en 
representación del procurador El subprocurador estuvo con ellos durante la 

madrugada y mañana del 27, acudió con los estudiantes a buscar a los faltantes en los 
separos, así como al SEMEFO a reconocer a 

Declaraciones

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince".
Testimonio "

Aproximadamente a las 20:30 o 21:00 horas llegaron a en Iguala y 
observaron 2 o 3 patrullas de la Policía Municipal de Iguala, los policías municipales les 

entregaron entre 5 y 8 personas, y los subieron a la camioneta Estaquitas. recibió 
una llamada del quien le ordenó regresar a pues les iban a 

entregar más paquetes

Declaración "Dv"

08:50 horas 
le pregunta al “ “  

donde anda y diles que se reporten 
contigo” (sic), a lo que “ le responde 
“ok”, “ke andan para el lado de carrizalillo en 

casa de grande” y le 
escribe “bueno que no se muevan deai” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

09:14 horas 
“Tilo v.” le pregunta a “El Chino”, “quien recibo 

paquetes en camino pueblo viejo” (sic), “El 
Chino” le responde “gil y su gente estaban ai” 
(sic), “el comandante tiene paquetes tambien 

los van a recoger” (sic); “Tilo v.” (sic), le 
pregunta “alla en camino de los lobos”, a lo 
que “El Chino” le contesta “si en esa brecha” 
(sic), “Tilo v.” le ordena “dile a valladares que 

me responda que le estoy marcando al ijo de 
la verga” (sic) y “El Chino” dice “ami tampoco 

me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_040022.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:00:22
Archivo: 20141015_040004.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:00:04

08:41 horas 
“ le escribe a “Tilo v.”, “don victor dice 

su ermano ke todo lo mande aki y de aki lo 
paso yo” (sic), a lo que “Tilo v.” le pregunta 

“como de que hablas” y “ le responde 
“ke si tiene algo ke desir lo mande aki y yo lo 

paso para ke no se filtre nada” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación:

Archivo: Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El 6 de octubre El comandante de la IX región militar participó en una reunión de trabajo 

con el comisionado de la PF y el secretario de SPEG, para coordinar aspectos de 
seguridad del Estado. Elementos de gendarmería y ejército asumen la seguridad de 

Iguala

Expediente de 
SEDENA

" declaró que hubo reuninones entre elementos militares y Guerreros Unidos en 
instalaciones del 27 batallón de infantería, no especifica fecha.

Declaración "Jn"

El 28 de septiembre a las 14:00 Se presentaron en el batallón el Lic. 
agente del ministerio público de la agencia 

investigadora, ya que se solicitó la revisión del batallón con el objeto de verificar que no 
exista detención. Se les solicitó información de la existencia de áreas de reclusión. 

15:00 El comandante del Batallón recibió al Lic. al Lic. 
y un grupo de 15 o 20 padres de familia de los estudiantes 

normalistas, quienes solicitaron apoyo para la localizacion de 56 estudiantes  no 
localizados. 

El 6 de octubre El comandante de la IX región militar participó en una reunión de trabajo 

con el comisionado de la PF y el secretario de SPEG, para coordinar aspectos de 
seguridad del Estado. Elementos de gendarmería y ejército asumen la seguridad de 

Iguala

Expediente de 
SEDENA

el 16 de octubre de 2014 se aseguró una libreta de notas aSidronio
uno de los líderes visibles de “Guerreros Unidos”, en la que se mencionan nombres de 

algunos servidores públicos y particulares.
Informe CNDH

El 4 de octubre " le escribe a " "SE PONCHO FEO (
" responde, " NO CONTESTA". "IRA LA KASAKE 

REVENTARON ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS ARMS Y LA KAMIONETA", 
le dice "SE LLEVARON SOLO A y " contesta, "KON EL TENIAN 

VIEJO PARA SABER TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI ESA NOCHE DEL 
VIO TODOS LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

07:54 horas, del 27 de septiembre 
Inició la limpieza y ocultamiento de los 

hechos por parte del gobierno. En 
conversaciones entre “ y “  se 

comenta que se llevó a cabo una reunión con 
“ y los asesores de México, y que para que 

ellos pudieran limpiar era necesario contar 
con carne de cañón, por lo que se le pidió a 

“h1” que preparara algunos y advierte la 
traición de un informante (28) que está 

“hablando”.

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Se menciona en varios de los mensajes que 
autoridades de México están en Iguala para 
intentar arreglar el problema, “ le 

reporta a  “patron dise ke anda gente 

de mexico de gobierno ke se metieron ai al 
cuartel ke tienen muy vijilado ke le dijo el 

gato ke los de la (ilegible) cargo de todo ke 
estemos altiro xke nos van a empinar por 

delante” (sic), por lo que contesta “nos 

van a querer echar la bronca a nosotros para 
que no les agan mucho pedo al gobierno” 

(sic),  “ya masomenos sabia yo de eso  
es el que anda ai estoy seguro” (sic); a 

lo cual “ le dice “si poes tambien 

andan diciendo que van a mover los paqetes 
ai algo raro” (sic),  responde “no 

quieren salir embarrados nadie de los 
allegados de por eso nos van a aventar por 
delante” (sic) y “ le escribe “si es lo ke 

me imagine tambien” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

15:26 horas 
le indica a “ “ok mira diles 

que muy discretamente valla ala bodega 
grande y saquen dinero todo el que pueden 
fierros yo tengo aquí y que me los traegan a 

a casa de peque grande pero 
cuando yo lea diga” (sic),  “ai tambien esta 

una libreta con la que gana cada quien que 
se la traegan si nla queiren empinar les damo 
por ai” (sic), “y que se pongan abusados” (sic); 

y “  le responde “ok patron orita le 

marco a juanin alcabo nomas yo tengo el 
nunero y que pase por mi primo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_040626.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:06:26
Archivo: 20141015_040607.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:06:07

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según se obtiene de la libreta de uno de los líderes del grupo delictivo 
donde-tiene las anotaciones correspondientes al número 

correspondiente a esto es, su numero personal, situación 
similar se obtiene de alias "EL elemento de la 

policía ministerial del estado de Guerrero.

Declaración "S"

[Vinculos entre B27 y Guerreros Unidos]: En el mes de junio se produjo la declaración ante 
la PGR de informe de inteligencia de un , donde señala que un elemento 

del 27 Batallón sería traficante de armas para el grupo Guerreros Unidos. (pág. 151)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Reporte del 29 de septiembre: La FGJE admitió que policías de Iguala incurrio en un uso 

excesivo de la fuerza contra los estudiantes. 
Operativo de búsqueda de 57 estudiantes. 

Inician manifestaciones en Chilpancingo. 
anticipó que no solicitaría licencia a su cargo.

Expediente de 
SEDENA

le escribe a “ “aca nos vamos 
a reunir para ver el siguiente paso”, “tu 

sigeles sigiendo la corriente a todos que no 
hablas con nadie” (sic), “cres que puedas 

madar comprar chip necesitamos cambiar 
numeros nadmas nosotros” (sic); “ le 

contesta “voy a mandar a ke se 
traegan un puño” (sic), replica “dile 

que bien dicreto por que anda mucho 
gobierno ena calle y oroita todabia no 

sabemos que va a pasar” (sic) y “  le 
dice “ok”, “ya lo mande” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141016_121239.jpg | Creación: 2014-

10-16 12:12:39
Archivo: 20141016_121221.jpg | Creación: 2014-

10-16 12:12:21

15:26 horas 
“Tilo v.” le indica a “ “ok mira diles 

que muy discretamente valla ala bodega 
grande y saquen dinero todo el que pueden 
fierros yo tengo aquí y que me los traegan a 

pueblo viejo a casa de peque grande pero 
cuando yo lea diga” (sic),  “ai tambien esta 

una libreta con la que gana cada quien que 
se la traegan si nla queiren empinar les damo 
por ai” (sic), “y que se pongan abusados” (sic); 

y “ le responde “ok patron orita le 

marco a alcabo nomas yo tengo el 
nunero y que pase por mi primo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: | Creación: 

15:35 horas 
le dice a “ “bien vergas 

no te confies de nadie por que va avaler 
madre este asunto si todo sale bien nls 

pelamos para morleos” (sic), “ le 
responde “si yo komo kiera tambien tengo 
familia alla”, a lo cual le indica (sic), 

“por eso que se traegan todo el dinero que se 

pueda para no salir en un rato por esto se va 
a calentar” (sic), “que ni se lleven 

identificasiones ni celulares nada cuando nos 
vallamos de aquí igula sin nada” (sic); “

le dice “ok yo komo kiera le estoy 

siguiendo la corriente a todos para ke no 
sospechen nada” (sic) y le responde 

“andale asi esta bien ni digas nada de lo que 
emos ablado nomas amis ermanos” (sic).

Metadatos:
Archivo:  Creación:

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Nota periodistica: Fuerzas de Elite de la Policiía Federal y el Ejércxito detuvieron a
(a) en un hospital de la colonia Vista Hermosa, en 

Cuernavaca, Morelos. (30/06/16)
Informe CNDH

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

2º 

Evento y rnetadatos Cclncldencia Fuente(s) 

- 07:54 horas - ■ - Declaración "Es" 

1 
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Declaraciones 
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08:41 horas - - 

07:57 horas • - 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Como a la una de la mañana del 27 de septiembre, ordenaron al Fiscal Regional y a mi 
Coordinador Regional de la Policía Ministerial, se trasladaran a las Instalaciones de la 

Policía Municipal de Iguala, y ya en ese momento yo me quedé en nuestra coordinación 

para apoyar al guardia para cualquier necesidad que surgiera en el servicio, como a las 
dos horas con treinta minutos del mismo día llegó el 

quien ese momento era nuestro Coordinador General de la Policía Ministerial del 
Estado y como a la hora llegó el licenciado quien era el 

estando ahí ellos como hasta las siete de la mañana ya se 

retiraron

Declaración "Es"

El 4 de octubre   " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS". " le escribe al " "PERO NO 

CREES QUE HAY ALGUN ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A 
QUERIAN QUE LES SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN 
POCO. EL ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL". " le escribe a "
"SE PONCHO FEO ( " responde, " NO 

CONTESTA". "IRA LA KASAKE REVENTARON ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS 
ARMS Y LA KAMIONETA", le dice "SE LLEVARON SOLO A y "

contesta, "KON EL TENIAN VIEJO PARA SABER TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI 
ESA NOCHE DEL VIO TODOS LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

El usuario " (posiblemente " informa a el uuario " "Sr que van 
arraigar a todos los municipales" (27 /09/2014 14:17) 

Posteriormente vuelve a informar " Ya se jalaron a los munis a ala crapol" (16:11)
Mensajes DEA

Nos dirigimos al Cuartel de la Policía Preventiva Municipal enla colonia Centro, y al 
Ingresar se entrevista el Fiscal Regional con el Vicefiscal de protección a Victimas del 

Delito, y ahi se encontraban el Titular de la Agencia del Ministerio Público 
del Distrito Judicial del Hidalgo, en Iguala de nombre 

asi asi como el Perito de nombre asi como el Secretario de 
Seguridad Pública de Iguala del nombre Y ahi el Vicefiscal

siendo aproximadamente entre la 1:30 una hora treinta minutos y las 2:00 dos 
horas del 27 de septiembre, el Vicefiscal nos instruyó que resguardáramos el inmueble, 

personal y armas. Comenzó la búsqueda de los normalistas.

Declaración "J"

07:57 horas 
“ le escribe a “ “jefe dise ke 
prepare su carne de cañon par aventar por 

delante xk es el acuerdo ke tuvieron en la 
junta” (sic), “y ke sean los más que pueda 

para nosotros luego movernos sin problema” 

(sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

El usuario " (  le indica a " (psiblemente 

que "Hay que juntarse para ver que asemos" (27/09/2014  a las 15:00)
Mensajes DEA

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " encargado de las 

comunicaciones.
Declaraciones

07:54 horas 
 le dice a “ “dile a que 

prepare carnes de cañón el pedo va hacer así 

ai que aventar por delante tuvimos una 
reunión con y los asesores de México no 

pueden limpiar sin que allá carne de cañón” 
(sic), “ya los licenciados y la gente de México 

tienen el circo armado y ten cuidado porque 
ai un 28 hablado sabiendo quien es les 
avisamos para enterrarlo junto con los 

paquetes” (sic), a lo que “ responde 
“ok patrón le pasó su recado” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

08:41 horas 
“  le escribe a “ dice 

su ermano ke todo lo mande aki y de aki lo 
paso yo” (sic), a lo que le pregunta 

“como de que hablas” y “Chino” le responde 
“ke si tiene algo ke desir lo mande aki y yo lo 

paso para ke no se filtre nada” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_040218.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:02:18
Archivo: 20141015_040149.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:01:49

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Entre las 08:30 y las 10:00 del 27 de septiembre, la zona de Villa de Guadalupe se convirtió 

en un centro de operaciones, ya que se registra una nutrida confluencia de miembros de 
Guerreros Unidos y una escalada inusual en sus comunicaciones.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

el 4 de noviembre de 2015, publicó una nota titulada “Hallan más fosas donde habitantes 
creen están cuerpos de 43 jóvenes mexicanos” dicha nota refiere que un habitante del 
poblado de Carrizalillo, comentó que la zona era un bastión de la organización criminal 

"Guerreros Unidos", quienes a veces traían a sus víctimas al lugar. Mencionó que el 27 de 
septiembre del año pasado (2014), los habitantes notaron movimientos extraños de entre 

40 y 50 sicarios y que este hecho podría estar vinculado con la desaparición de los 
estudiantes ocurrida un día antes.

Informe CNDH

Guerreros Unidos operaba también en Carrizalillo. Declaración "Jn"

09:01 horas 
“ le avisa a “estn marque y 
marque el sub” (sic), a lo que (sic)le 

escribe “no le digas nada” (sic), “alejor lo traen 
atorado” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

(normalista) declaró que en la segunda rueda de prensa en Juan 
N. Álvarez se presentó quien dijo ser el Subprocurador en 
representación del procurador El subprocurador estuvo con ellos durante la 

madrugada y mañana del 27, acudió con los estudiantes a buscar a los faltantes en los 
separos, así como al SEMEFO a reconocer a 

Declaraciones

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince".
Testimonio "

Aproximadamente a las 20:30 o 21:00 horas llegaron a en Iguala y 
observaron 2 o 3 patrullas de la Policía Municipal de Iguala, los policías municipales les 

entregaron entre 5 y 8 personas, y los subieron a la camioneta Estaquitas. recibió 
una llamada del quien le ordenó regresar a pues les iban a 

entregar más paquetes

Declaración "Dv"

08:50 horas 
le pregunta al “ “  

donde anda y diles que se reporten 
contigo” (sic), a lo que “ le responde 
“ok”, “ke andan para el lado de carrizalillo en 

casa de grande” y le 
escribe “bueno que no se muevan deai” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

09:14 horas 
“Tilo v.” le pregunta a “El Chino”, “quien recibo 

paquetes en camino pueblo viejo” (sic), “El 
Chino” le responde “gil y su gente estaban ai” 
(sic), “el comandante tiene paquetes tambien 

los van a recoger” (sic); “Tilo v.” (sic), le 
pregunta “alla en camino de los lobos”, a lo 
que “El Chino” le contesta “si en esa brecha” 
(sic), “Tilo v.” le ordena “dile a valladares que 

me responda que le estoy marcando al ijo de 
la verga” (sic) y “El Chino” dice “ami tampoco 

me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_040022.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:00:22
Archivo: 20141015_040004.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:00:04

08:41 horas 
“ le escribe a “Tilo v.”, “don victor dice 

su ermano ke todo lo mande aki y de aki lo 
paso yo” (sic), a lo que “Tilo v.” le pregunta 

“como de que hablas” y “ le responde 
“ke si tiene algo ke desir lo mande aki y yo lo 

paso para ke no se filtre nada” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación:

Archivo: Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El 6 de octubre El comandante de la IX región militar participó en una reunión de trabajo 

con el comisionado de la PF y el secretario de SPEG, para coordinar aspectos de 
seguridad del Estado. Elementos de gendarmería y ejército asumen la seguridad de 

Iguala

Expediente de 
SEDENA

" declaró que hubo reuninones entre elementos militares y Guerreros Unidos en 
instalaciones del 27 batallón de infantería, no especifica fecha.

Declaración "Jn"

El 28 de septiembre a las 14:00 Se presentaron en el batallón el Lic. 
agente del ministerio público de la agencia 

investigadora, ya que se solicitó la revisión del batallón con el objeto de verificar que no 
exista detención. Se les solicitó información de la existencia de áreas de reclusión. 

15:00 El comandante del Batallón recibió al Lic. al Lic. 
y un grupo de 15 o 20 padres de familia de los estudiantes 

normalistas, quienes solicitaron apoyo para la localizacion de 56 estudiantes  no 
localizados. 

El 6 de octubre El comandante de la IX región militar participó en una reunión de trabajo 

con el comisionado de la PF y el secretario de SPEG, para coordinar aspectos de 
seguridad del Estado. Elementos de gendarmería y ejército asumen la seguridad de 

Iguala

Expediente de 
SEDENA

el 16 de octubre de 2014 se aseguró una libreta de notas aSidronio
uno de los líderes visibles de “Guerreros Unidos”, en la que se mencionan nombres de 

algunos servidores públicos y particulares.
Informe CNDH

El 4 de octubre " le escribe a " "SE PONCHO FEO (
" responde, " NO CONTESTA". "IRA LA KASAKE 

REVENTARON ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS ARMS Y LA KAMIONETA", 
le dice "SE LLEVARON SOLO A y " contesta, "KON EL TENIAN 

VIEJO PARA SABER TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI ESA NOCHE DEL 
VIO TODOS LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

07:54 horas, del 27 de septiembre 
Inició la limpieza y ocultamiento de los 

hechos por parte del gobierno. En 
conversaciones entre “ y “  se 

comenta que se llevó a cabo una reunión con 
“ y los asesores de México, y que para que 

ellos pudieran limpiar era necesario contar 
con carne de cañón, por lo que se le pidió a 

“h1” que preparara algunos y advierte la 
traición de un informante (28) que está 

“hablando”.

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Se menciona en varios de los mensajes que 
autoridades de México están en Iguala para 
intentar arreglar el problema, “ le 

reporta a  “patron dise ke anda gente 

de mexico de gobierno ke se metieron ai al 
cuartel ke tienen muy vijilado ke le dijo el 

gato ke los de la (ilegible) cargo de todo ke 
estemos altiro xke nos van a empinar por 

delante” (sic), por lo que contesta “nos 

van a querer echar la bronca a nosotros para 
que no les agan mucho pedo al gobierno” 

(sic),  “ya masomenos sabia yo de eso  
es el que anda ai estoy seguro” (sic); a 

lo cual “ le dice “si poes tambien 

andan diciendo que van a mover los paqetes 
ai algo raro” (sic),  responde “no 

quieren salir embarrados nadie de los 
allegados de por eso nos van a aventar por 
delante” (sic) y “ le escribe “si es lo ke 

me imagine tambien” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

15:26 horas 
le indica a “ “ok mira diles 

que muy discretamente valla ala bodega 
grande y saquen dinero todo el que pueden 
fierros yo tengo aquí y que me los traegan a 

a casa de peque grande pero 
cuando yo lea diga” (sic),  “ai tambien esta 

una libreta con la que gana cada quien que 
se la traegan si nla queiren empinar les damo 
por ai” (sic), “y que se pongan abusados” (sic); 

y “  le responde “ok patron orita le 

marco a juanin alcabo nomas yo tengo el 
nunero y que pase por mi primo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_040626.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:06:26
Archivo: 20141015_040607.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:06:07

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según se obtiene de la libreta de uno de los líderes del grupo delictivo 
donde-tiene las anotaciones correspondientes al número 

correspondiente a esto es, su numero personal, situación 
similar se obtiene de alias "EL elemento de la 

policía ministerial del estado de Guerrero.

Declaración "S"

[Vinculos entre B27 y Guerreros Unidos]: En el mes de junio se produjo la declaración ante 
la PGR de informe de inteligencia de un , donde señala que un elemento 

del 27 Batallón sería traficante de armas para el grupo Guerreros Unidos. (pág. 151)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Reporte del 29 de septiembre: La FGJE admitió que policías de Iguala incurrio en un uso 

excesivo de la fuerza contra los estudiantes. 
Operativo de búsqueda de 57 estudiantes. 

Inician manifestaciones en Chilpancingo. 
anticipó que no solicitaría licencia a su cargo.

Expediente de 
SEDENA

le escribe a “ “aca nos vamos 
a reunir para ver el siguiente paso”, “tu 

sigeles sigiendo la corriente a todos que no 
hablas con nadie” (sic), “cres que puedas 

madar comprar chip necesitamos cambiar 
numeros nadmas nosotros” (sic); “ le 

contesta “voy a mandar a ke se 
traegan un puño” (sic), replica “dile 

que bien dicreto por que anda mucho 
gobierno ena calle y oroita todabia no 

sabemos que va a pasar” (sic) y “  le 
dice “ok”, “ya lo mande” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141016_121239.jpg | Creación: 2014-

10-16 12:12:39
Archivo: 20141016_121221.jpg | Creación: 2014-

10-16 12:12:21

15:26 horas 
“Tilo v.” le indica a “ “ok mira diles 

que muy discretamente valla ala bodega 
grande y saquen dinero todo el que pueden 
fierros yo tengo aquí y que me los traegan a 

pueblo viejo a casa de peque grande pero 
cuando yo lea diga” (sic),  “ai tambien esta 

una libreta con la que gana cada quien que 
se la traegan si nla queiren empinar les damo 
por ai” (sic), “y que se pongan abusados” (sic); 

y “ le responde “ok patron orita le 

marco a alcabo nomas yo tengo el 
nunero y que pase por mi primo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: | Creación: 

15:35 horas 
le dice a “ “bien vergas 

no te confies de nadie por que va avaler 
madre este asunto si todo sale bien nls 

pelamos para morleos” (sic), “ le 
responde “si yo komo kiera tambien tengo 
familia alla”, a lo cual le indica (sic), 

“por eso que se traegan todo el dinero que se 

pueda para no salir en un rato por esto se va 
a calentar” (sic), “que ni se lleven 

identificasiones ni celulares nada cuando nos 
vallamos de aquí igula sin nada” (sic); “

le dice “ok yo komo kiera le estoy 

siguiendo la corriente a todos para ke no 
sospechen nada” (sic) y le responde 

“andale asi esta bien ni digas nada de lo que 
emos ablado nomas amis ermanos” (sic).

Metadatos:
Archivo:  Creación:

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Nota periodistica: Fuerzas de Elite de la Policiía Federal y el Ejércxito detuvieron a
(a) en un hospital de la colonia Vista Hermosa, en 

Cuernavaca, Morelos. (30/06/16)
Informe CNDH

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según en su declaración le dijo en alguna ocasión respecto a que 
“…a la gente que agarra los cocina”, agregó la referencia seguida de que “…se hacen 

agua”.
Informe CNDH

09:56 horas 
“Tilo v.” le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), “Tilo v.” responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera negro.ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “ responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

10:15 horas 
le indica a “ “manda un 

mensaje al cerrado que no quiero mamadas 
que agan las cosas bien que compren lo que 

tengan que comprar y que se desagan de 
todos” (sic), a lo que “ le contesta “yo 

cro qe se estan revolviendo mucho xke todos 
wstan dando ordenes” (sic), le 

pregunta “cres” (sic), “ le responde 
“si patron” (sic), por lo que le ordena 

“vamos hacer una cosa cierra frecuencias 

solo menos la de no recivas ordenes de 
nadie nomas mias y de mis hermanos” (sic), 

“ le dice “ok”, continúa “y ai que 
tener cuidado por que muchos se van a abrir” 

(sic) a lo que “ le responde “si era lo 
que estaba pensando” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas)Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" manifestó que respecto a fosas en Guerrero, se que quien en esa 

zona tenía fosas de gente que mataba el y su célula, era alias "

y en rumbo a la salida a estaba la zona de fosas de los 

Declaración "Jn"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

A las 11:19  le escribe a “ “y 

abia dado esta orden ya varios la sabian pero 
otea vez repiteles que deagan los cuepos que 

los mochen que no dejen nada que se los 
lleven a los tiraderos (ilegible) que compren 

lo necesario y que se quede alguien vigilando 
que nadie suba ala sierra asi nomas que 
desagan mochen y entierren y que ya asi 

dejen todo y cada quin como si nada ubiera 
pasado que no agana mucho borlote y ya 

que se enfrien todos y ya que pase 
empesamos a dar ordenes principalmente 

dile a que no aga mamadas” (sic), a lo 
cual “ responde “ok patron si xke todos 

andan que no saben que acer bien” (sic) y 
le contesta “todos se estan 

revolviendo y la vamos a regar y otro favor 
quiero que estes bien pendiente de todo por 

que te digo varios se van a rajar y van a 
empesar a abrir lq boca” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: 

En la misma conversación le 
pregunta a “ “no manches y luego 
tu donde los dejaste los paquetes” (sic) a lo 

que responde “yo no batalle al río” y 
le responde “yo y los otros al poso de
y se aventaron los ajuares”, “
contesta “poes mientras no escarben 

no pasa nada”. escribe “y aparte se la 
mamaron cochos”, “con el chavo que le 

cortaron la cara”, “  responde “aa ese 

fue ya vez que esta loco por quedar 
bien con negro pake le diera” y “Gorda” “ese 

cocho si que esta loco desde siempre te 
acuerdas cuando le echaba los perros vivos a 
los animales de negro”, el “Chino ” responde 

“aparte negro keria acerlo jefe de sus 
avansada por eso nomas pa kedar bien”, 

“Gorda” dice “pero ya se droga una chingo 
ese amigo”, “ contesta que “ya se la 
pasa loco la mayoría del tiempo” “chingado 

gorda de repente se me olvida ke estamos 
metidos en un problemota”

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-84.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-83.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-82.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-81.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-80.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-79.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:25

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Todas las declaraciones realizadas ante la PGR por policías de Huitzuco coinciden en 

afirmar que entre 22:00 h y 23:00 h se trasladaron a la localidad de Pololcingo, en 
dirección hacia Iguala. (pág.69)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

07:31 horas
( le escribe a 

“ “despues que pase todo ai que 
mandar pedir equipo nuevo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " Declaración "Jn"

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince."
Testimonio "

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 12 de octubre la división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de (Negativas)
Expediente de 

SEDENA

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

 
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

El autobús 3278 (quinto camión) estando detenido 150 metros antes de llegar al Palacio 
de Justicia es registrado por elementos de la Policía Federal, quienes después de 

cuestionar a los estudiantes, los obligan a bajar de la unidad y les solicitan que se retiren 
del lugar. 

 
Posteriormente, ya sin pasajeros, el conductor prosiguió su marcha dirigiéndose a la 

autopista Iguala-Cuernavaca, arribando posteriormente a la Terminal de Autobuses de 
Jojutla, Morelos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “H1” (se 

presume que es el Director de la Policía de 
Huitzuco, Javier Núñez Duarte), se comunica 
con “el Chino” y le comenta que “vam a venir 

a limpiar aquí le marque a negro pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que  le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_5687.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5686.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

07:37 horas 
“El Chino” le dice a “el Negro” “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu pueblo viejo y unos al rio y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el Negro” le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus H y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214048_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:48:22
Archivo: Screenshot_20141025-

214114_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:47:52

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El dijo que observó que el destino de las camionetas que llevaban 

estudiantes
" declaró que posterior a los hechos en donde está para 
arriba, había personas en cuidando gente, se cuidó ahi como siete meses 
después de lo de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron 

cuando se puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más. Refiere que el 
grupo de " fue el que operó en junto con su grupo. 

policía de Cocula, declaró que en al llegar a ese lugar 

entramos con todo el carro en ese lugar nos quedamos adormitados y serian 
aproximadamente como las 06:00 AM del dia ya 27 de septiembre cuando nos retiramos.

Testigo "D"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Existen cuatro versiones de lo ocurrido. Tres se refieren al lugar a donde supuestamente 
llevaron a los estudiantes: 1) colonia 2) casa de seguridad ubicada en Las 

Lomas, 3) el basurero de Cocula, 4) una cuarta versión no hace referencia exactamente al 
sitio a donde los llevaron, sino al motivo que les condujo hacia Iguala, “matar a los 

(pág. 127)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

07:37 horas 
“ le dice a “el “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu y unos y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo
Creación: 

Huitzuco: agentes de la Policía Federal observaron que policias municipales de Iguala y 

Huitzuco aseguraron al gruppo de estudiantes del autobus que se econtraba enfrente de 
Palacio de Justicia, Hecho eso, las patrullas municipales, la de Iguala y las 3 de Huitzuco, 

maniobraron en reversa hasta llegar a un tope, dieron vuelta y se dirigieron de frente con 
rumbo a Huitzuco sobre la misma carretera a Chilpancingo. 

Un artículo de titulado: “Testimonios de oídas y rumores 
llevan búsqueda de normalistas a iglesias abandonadas tuvo su origen en un relato que 

una mujer (no se menciona su nombre) proveniente del Municipio de Huitzuco de los 
hizo a (ejecutado a bordo de su taxi el 8 de 

agosto de 2015), uno de los líderes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero 
(UPOEG) a quien refirió que los normalistas desaparecidos estaban privados de su 

libertad en una iglesia abandonada, cerca de la comunidad de Acoquila 
Esta hipótesis sobre la posible localización de los normalistas desaparecidos 

fue referida por quien refiere que cerca de la una en el cerro 

arriba de la colonia ultimaron a un grupo de estudiantes entre
y donde hicieron un fosa donde aventaroon los cuerpos y les cociaron 

diésel paa calcinarlos. 
En la declaración de (a) “ señala que el lugar señalado era 
operado por otro integrante de la organización conocido como " (

Salgado). 
Otro integrante de “Guerreros Unidos” que también refiere que los normalistas fueron 

privados de la vida y después incinerados 
en “Cerro es (a) “ que señaló que “El 

Capu” le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 
Rio: “ ( Salgado), mencionó que recibió un mensaje de “El 

quien le indicó que juntara las cenizas y las llevara a tirar que esperaron hasta ya 
nochecito para juntar las cenizas en otras bolsas -4 en total- que después subieron a la 

camioneta blanca y las fueron a tirar al río. “El Jona” afirma que a las 5 de la tarde se 
dirigieron al río “San Juan” en una “camionetita nissan”, lugar al que llegaron como a las 6 

y una vez que hicieron nudos a las bolsas, las arrojaron cerradas al río. Miguel Ángel 
Landa Bahena (a) “El Duva” también refirió que juntaron las cenizas y las vaciaron en 

aproximadamente 6 o 7 bolsas de basura de color negro, pasaron por el río “San Juan”, 
lugar en el que “ “ “Jona” y “Chereje” la fueron a dejar a la orilla del río.

Informe CNDH

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

!Evento y rnetadatos Colncldencla Fuentels) 

- - 
Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ) 

- 08:50 horas 

-1 ■ Informe CNDH 

- - - Declaración "Jn" 

- 
Testimonio ■ 

Declaraciones 

Declaración "Dv" 

- 
- 

·- 
- 

- - - 

09:m horas - 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Referencias a que y policías municipales de Iguala entregaron paquetes en la 

camino a al y su gente.
Declaraciones

Refiere en una entrevista que los estudiantes se los entregaron a y este se los 
llevó a  Testimonio "M"

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 

Iguala, Guerrero para buscar la casa [del que de acuerdo a varias de las 
declaraciones, se denomina como El GIEI estimó posible, que en ese predio, 

se hubiera llevado a cabo una reunión en donde participaron policías municipales y 

miembros de Guerreros Unidos, lo anterior derivado del cruce de diversas declaraciones 
con la información respectiva en materia de telefonía. (págs. 179-180)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

09:29 horas 
le escribe a “ “quien esta en 

la casa de ” (sic), a lo que “
contesta “orita pregunto” (sic), “parece que 
alla anda (sic); le pregunta “con 
quien” (sic) y “ le responde “con su 

gente no dijeron kien” (sic).

Metadatos:
Archivo: | Creación: 

Archivo:  Creación: 

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas) Inmueble en la 

fue uno de los lugares a donde llevaron a una parte de los 
estudiantes, en ese lugar fueron destazados dejando al piso marcas de los golpes 

asestados que impactaban en los cuerpos y al piso para posteriormente llevarlos al 
"

Diligencia de cateo practicada en el domicilio ubicado en Lomas de la y Lomas 
de la en Iguala, el diez de junio de dos mil veinte 

donde se encontraron marcas del desprendimiento de material de concreto ocasionadas 
por un objeto de consistencia dura y sólida. 

" declaró que las personas entregadas a fueron 

llevadas a una casa ubicada en la en Iguala, una vez privados 
de la vida, los destazaron,  hachazos y machetazos, a los cuerpos que destazaban fueron 
introducidos en bolsas y transportados en camionetas al "

Declaraciones

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas) Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" declaró que "Los Tilos" hacian esto de deshacer cuerpos en ácido y su gente que 

trabajaba en exclusiva para ellos, era algo que aprendieron de "Los Beltrán Leyva". 

" refiere a las brechas ( como lugares donde 
se entregaron personas detenidas.

Declaración "Jn"

09:14 horas 
“Tilo v.” le pregunta a “El Chino”, “quien recibo 

paquetes en camino pueblo viejo” (sic), “El 
Chino” le responde “gil y su gente estaban ai” 
(sic), “el comandante tiene paquetes tambien 

los van a recoger” (sic); “Tilo v.” (sic), le 
pregunta “alla en camino de los lobos”, a lo 
que “El Chino” le contesta “si en esa brecha” 
(sic), “Tilo v.” le ordena “dile a valladares que 

me responda que le estoy marcando al ijo de 
la verga” (sic) y “El Chino” dice “ami tampoco 

me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_040022.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:00:22
Archivo: 20141015_040004.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:00:04

09:56 horas 
le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “Chino” responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_035951.jpg | Creación: 2014-

10-15 03:59:51
Archivo: 20141015_035933.jpg | Creación: 2014-

10-15 03:59:33
Archivo: 20141015_035916.jpg | Creación: 2014-

10-15 03:59:16
Archivo: 20141015_035900.jpg | Creación: 2014-

10-15 03:59:00

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

De las declaraciones de “ y “ ue involucran a “ y demás 
partícipes, es posible establecer que la noche del 26 de 

septiembre de 2014, los miembros de la organización criminal referidos como ejecutantes 
de las acciones de recepción de los normalistas, a bordo de una camioneta Nissan, 

estaquitas, color blanco, acudieron a “ precisamente, para recoger 
unos “paquetes”, en referencia a los normalistas detenidos. 

En “entrevista psicológica”,  “ refirió que después de que llegó a “
arribaron al lugar 3 patrullas municipales  “…con 3 detenidos presuntos sicarios 

o estudiantes de Ayotzinapa”; que le dio la orden a (a) “ para 
“que trasladara a los detenidos a Cocula”. Indicó que bajaron a los detenidos de las 

patrullas municipales y los subieron a la camioneta Nissan, estaquitas, color blanco. 
Agregó que en ese momento, recibió otra llamada en su celular en la que 

(a) “ o “ le comunicó que por instrucciones de 
(a) “ “…ahí se esperara ya que ahí llegaría ‘ o ‘
con otros ‘paquetes’ para llevarlos al basurero de Cocula.

Informe CNDH

Declara que suena el celular del “ y este dijo “Entonces ¿Dónde me vas a entregar 
los paquetes?” después de una pausa volvió a decir “Mira déjate de mamadas, 

entonces me jalo para Cuando pasaron por el Oxxo de Guadalupe no se 
pararon y siguió para hasta llegar al retén de los municipales en 

Estuvieron ahí por diez minutos, lapso en el cual el “ bajó a hablar con 
los municipales. Cuando volvió a la camioneta escuchó una llamada del “ en la 

cual decía “Ya te estoy esperando aquí donde quedamos” después de una pausa vuelve a 
comentar “¿Y por qué vergas se los entregaste al Ya estas grande para que te pongas 

a trabajar bien”

Declaración "Ip"

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

  
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al 

Testimonio "F"

Los policías de Cocula que participaron en la acción y habrían ido a la comisaría de 
barandilla señalaron en sus declaraciones ante la PGR que en las camionetas 302 y 306 

de la policía de Cocula habrían transportado un grupo de entre 8-10 normalistas al lugar 
llamado Loma de donde refieren que había un filtro de la Policía de Iguala. Uno 

de los imputados, declaró que ya se encontraba en ese lugar la 
patrulla de Pedrote, policía de Cocula, quien, según pertenecía al grupo 
de confianza de y era ex militar del 27 batallón. Según este testimonio, en ese lugar 

habrían entregado a los muchachos a la Policía de Iguala 143. (pág. 74) 

 
En dicho retén de la policía en Loma de habría dado la orden de entregar a 
los jóvenes a la policía de Iguala. Señaló que los habían llevado por solicitud de 

subdirector de la policía de Iguala. (pág. 74)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

09:14 horas 
le pregunta a “ “quien recibo 

paquetes en camino (sic), “
le responde “ y su gente estaban ai” 

(sic), “ tiene paquetes tambien 
los van a recoger” (sic); (sic), le 

pregunta “alla en ”, a lo 
que “ le contesta “si en esa brecha” 
(sic), le ordena “dile a que 

me responda que le estoy marcando al ijo de 
la verga” (sic) y “ dice “ami tampoco 

me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: | Creación: 

Archivo: Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Reporte del 29 de septiembre: La FGJE admitió que policías de Iguala incurrio en un uso 

excesivo de la fuerza contra los estudiantes. 
Operativo de búsqueda de 57 estudiantes. 

Inician manifestaciones en Chilpancingo. 
anticipó que no solicitaría licencia a su cargo.

Expediente de 
SEDENA

Orden al sobre cambiar los teléfonos.  

''Hira Karnal engan cuidado kan el telf. Dela vieja del country yoteni el 
telf. K kedo caundo le cayeron al sacachichis en las casitas xfavor dile klediga la vieja q lo 

cambie xqese telf. se los llevaron los marinelaa y ahí tenía yo su telf. de la vieja del country 
y me dijo k traía el mismo k no había cambiado dile al también xfavor." (

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

11:45 horas
 e ordena al “ “manda a 

al centro y a dar vueltas discreto me 
esta diciendo el priml de que 

y se van hacer al lado 
de los de mexico que anda ai 

tambien en la bola que la marina va acer el 
trabajo andan gente de mexico vino a 

centarse a ver que ivan a acer con el y 
su esposa se va acer el pedo en grande ai que 
tener cuidado culquiera que te hable destos 
sapos diles que si a todo y que informen para 
donde se mueven” (sic),  a lo que “  le 

responde “voy a mandar a prender la 
repetidora para escuchar” (sic), le 

dice “informame solo lo importante”, “mucha 

discrecio en todos los movimientos tu eres 
los ojos sy oidos de esto ponte verga”, a lo 
cual contesta “ok voy a estar pendiente de 

todo”, finaliza ordenando “avisales a 

los que quedamos que se voltearon voy a 
cambiar el numero cuando lo ambie te tiro 

avisale a mis ermanos y que tengan cuidado 
por que ya an de ver pasado sus números” 

(sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

12:21 horas
 “ le escribe a “ “

y su esposa y 
sic), “me dijo su ermano que esta lista 

se la habian dado se isieron al lado de 
gobierno que tengamos cuidado que 

sigamos la corriente” (sic), a lo que “
contesta “cochos ijos de la verga” (sic), “ese 

quien es el  (sic); “ le responde 
“es el jefe de la policia de mexico” (sic), “  

le dice “con razon me eatan pregunte y 
pregunte que donde ando” (sic), “ le 
replica “si yo como quiera ya mande gente a 

vigilar y estoy cordinado con su ermano” (sic), 
“ responde “ta bueno al rato que nos 

juntemos con peque grande ya ai vemos 
detalles y nos enfriamos por un rato” (sic), 

“bien pendiente de todo”, y “
contesta “si aki estoy pendiente” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20220713_040903.jpg | Creación: 

2022-07-13 04:09:03
Archivo: 20220713_040852.jpg | Creación: 

2022-07-13 04:08:52
Archivo: 20220713_040839.jpg | Creación: 

2022-07-13 04:08:39
Archivo: 20220713_040828.jpg | Creación: 

2022-07-13 04:08:28
Archivo: 20220713_040813.jpg | Creación: 2022-

07-13 04:08:13

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Orden al sobre cambiar los teléfonos.  

''Hira Karnal engan cuidado kan el telf. Dela vieja del country yoteni el 
telf. K kedo caundo le cayeron al sacachichis en las casitas xfavor dile klediga la vieja q lo 

cambie xqese telf. se los llevaron los marinelaa y ahí tenía yo su telf. de la vieja del country 
y me dijo k traía el mismo k no había cambiado dile al también xfavor." (

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

“Gordo” le escribe a “ “aca nos vamos 
a reunir para ver el siguiente paso”, “tu 

sigeles sigiendo la corriente a todos que no 
hablas con nadie” (sic), “cres que puedas 

madar comprar chip necesitamos cambiar 
numeros nadmas nosotros” (sic); “ le 

contesta “voy a mandar a juanin ke se 
traegan un puño” (sic), “Gordo” replica “dile 

que bien dicreto por que anda mucho 
gobierno ena calle y oroita todabia no 

sabemos que va a pasar” (sic) y “ le 
dice “ok”, “ya lo mande” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 2014-

11:12 horas 
e escribe a “ “bueno ya casi 

estamos todos aorita les aviso para que se 
traegan el dinero” (sic), “ya estando aquí 

vemos que vamos hacer para organizarnos 
todos bien y tener mucho cuidado por que se 

volteron municipales de iguala huitzu y 
cocula para aventarnos la peloa andna los de 
mexico va a limpiar a su manero y nos van a 
llevar entre ls patas a varios y ya ai ni como 

ayudarnos” (sic); a lo que “ le 
responde “yo noma estoy a lo que me dicen 

autedes” (sic), le dice “ se 
volteo, le as estado siguiendo la corriente” 

(sic), y “ le contesta “si como dijimo 
desde ese dia en la noche” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

"EL a quien conició en prisión, le comentó que varias autoridades estaban con 
Guerreros Unidos sabía que municipales, estateles y federales

Declaración "PL"

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

2º 

Evento y rnetadatos Colncldencla 

-- - 
Fuente(s) 

Testimonio "F" 

Expediente de 
SEDENA 

Declaración "lp" - - - -- 
• 

- 
---- - • -- - - - • - - 

• 

- 

- - - Informe CNDH - - -- - - -- 
1 

- 
- 

09:l4 horas 

- 

- - -- - 
Informe Ayotzinapa 

GIEI 1 

42 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Referencias a que y policías municipales de Iguala entregaron paquetes en la 

camino a al y su gente.
Declaraciones

Refiere en una entrevista que los estudiantes se los entregaron a y este se los 
llevó a  Testimonio "M"

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 

Iguala, Guerrero para buscar la casa [del que de acuerdo a varias de las 
declaraciones, se denomina como El GIEI estimó posible, que en ese predio, 

se hubiera llevado a cabo una reunión en donde participaron policías municipales y 

miembros de Guerreros Unidos, lo anterior derivado del cruce de diversas declaraciones 
con la información respectiva en materia de telefonía. (págs. 179-180)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

09:29 horas 
le escribe a “ “quien esta en 

la casa de ” (sic), a lo que “
contesta “orita pregunto” (sic), “parece que 
alla anda (sic); le pregunta “con 
quien” (sic) y “ le responde “con su 

gente no dijeron kien” (sic).

Metadatos:
Archivo: | Creación: 

Archivo:  Creación: 

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas) Inmueble en la 

fue uno de los lugares a donde llevaron a una parte de los 
estudiantes, en ese lugar fueron destazados dejando al piso marcas de los golpes 

asestados que impactaban en los cuerpos y al piso para posteriormente llevarlos al 
"

Diligencia de cateo practicada en el domicilio ubicado en Lomas de la y Lomas 
de la en Iguala, el diez de junio de dos mil veinte 

donde se encontraron marcas del desprendimiento de material de concreto ocasionadas 
por un objeto de consistencia dura y sólida. 

" declaró que las personas entregadas a fueron 

llevadas a una casa ubicada en la en Iguala, una vez privados 
de la vida, los destazaron,  hachazos y machetazos, a los cuerpos que destazaban fueron 
introducidos en bolsas y transportados en camionetas al "

Declaraciones

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas) Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" declaró que "Los Tilos" hacian esto de deshacer cuerpos en ácido y su gente que 

trabajaba en exclusiva para ellos, era algo que aprendieron de "Los Beltrán Leyva". 

" refiere a las brechas ( como lugares donde 
se entregaron personas detenidas.

Declaración "Jn"

09:14 horas 
“Tilo v.” le pregunta a “El Chino”, “quien recibo 

paquetes en camino pueblo viejo” (sic), “El 
Chino” le responde “gil y su gente estaban ai” 
(sic), “el comandante tiene paquetes tambien 

los van a recoger” (sic); “Tilo v.” (sic), le 
pregunta “alla en camino de los lobos”, a lo 
que “El Chino” le contesta “si en esa brecha” 
(sic), “Tilo v.” le ordena “dile a valladares que 

me responda que le estoy marcando al ijo de 
la verga” (sic) y “El Chino” dice “ami tampoco 

me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_040022.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:00:22
Archivo: 20141015_040004.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:00:04

09:56 horas 
le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “Chino” responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_035951.jpg | Creación: 2014-

10-15 03:59:51
Archivo: 20141015_035933.jpg | Creación: 2014-

10-15 03:59:33
Archivo: 20141015_035916.jpg | Creación: 2014-

10-15 03:59:16
Archivo: 20141015_035900.jpg | Creación: 2014-

10-15 03:59:00

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

De las declaraciones de “ y “ ue involucran a “ y demás 
partícipes, es posible establecer que la noche del 26 de 

septiembre de 2014, los miembros de la organización criminal referidos como ejecutantes 
de las acciones de recepción de los normalistas, a bordo de una camioneta Nissan, 

estaquitas, color blanco, acudieron a “ precisamente, para recoger 
unos “paquetes”, en referencia a los normalistas detenidos. 

En “entrevista psicológica”,  “ refirió que después de que llegó a “
arribaron al lugar 3 patrullas municipales  “…con 3 detenidos presuntos sicarios 

o estudiantes de Ayotzinapa”; que le dio la orden a (a) “ para 
“que trasladara a los detenidos a Cocula”. Indicó que bajaron a los detenidos de las 

patrullas municipales y los subieron a la camioneta Nissan, estaquitas, color blanco. 
Agregó que en ese momento, recibió otra llamada en su celular en la que 

(a) “ o “ le comunicó que por instrucciones de 
(a) “ “…ahí se esperara ya que ahí llegaría ‘ o ‘
con otros ‘paquetes’ para llevarlos al basurero de Cocula.

Informe CNDH

Declara que suena el celular del “ y este dijo “Entonces ¿Dónde me vas a entregar 
los paquetes?” después de una pausa volvió a decir “Mira déjate de mamadas, 

entonces me jalo para Cuando pasaron por el Oxxo de Guadalupe no se 
pararon y siguió para hasta llegar al retén de los municipales en 

Estuvieron ahí por diez minutos, lapso en el cual el “ bajó a hablar con 
los municipales. Cuando volvió a la camioneta escuchó una llamada del “ en la 

cual decía “Ya te estoy esperando aquí donde quedamos” después de una pausa vuelve a 
comentar “¿Y por qué vergas se los entregaste al Ya estas grande para que te pongas 

a trabajar bien”

Declaración "Ip"

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

  
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al 

Testimonio "F"

Los policías de Cocula que participaron en la acción y habrían ido a la comisaría de 
barandilla señalaron en sus declaraciones ante la PGR que en las camionetas 302 y 306 

de la policía de Cocula habrían transportado un grupo de entre 8-10 normalistas al lugar 
llamado Loma de donde refieren que había un filtro de la Policía de Iguala. Uno 

de los imputados, declaró que ya se encontraba en ese lugar la 
patrulla de Pedrote, policía de Cocula, quien, según pertenecía al grupo 
de confianza de y era ex militar del 27 batallón. Según este testimonio, en ese lugar 

habrían entregado a los muchachos a la Policía de Iguala 143. (pág. 74) 

 
En dicho retén de la policía en Loma de habría dado la orden de entregar a 
los jóvenes a la policía de Iguala. Señaló que los habían llevado por solicitud de 

subdirector de la policía de Iguala. (pág. 74)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

09:14 horas 
le pregunta a “ “quien recibo 

paquetes en camino (sic), “
le responde “ y su gente estaban ai” 

(sic), “ tiene paquetes tambien 
los van a recoger” (sic); (sic), le 

pregunta “alla en ”, a lo 
que “ le contesta “si en esa brecha” 
(sic), le ordena “dile a que 

me responda que le estoy marcando al ijo de 
la verga” (sic) y “ dice “ami tampoco 

me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: | Creación: 

Archivo: Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Reporte del 29 de septiembre: La FGJE admitió que policías de Iguala incurrio en un uso 

excesivo de la fuerza contra los estudiantes. 
Operativo de búsqueda de 57 estudiantes. 

Inician manifestaciones en Chilpancingo. 
anticipó que no solicitaría licencia a su cargo.

Expediente de 
SEDENA

Orden al sobre cambiar los teléfonos.  

''Hira Karnal engan cuidado kan el telf. Dela vieja del country yoteni el 
telf. K kedo caundo le cayeron al sacachichis en las casitas xfavor dile klediga la vieja q lo 

cambie xqese telf. se los llevaron los marinelaa y ahí tenía yo su telf. de la vieja del country 
y me dijo k traía el mismo k no había cambiado dile al también xfavor." (

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

11:45 horas
 e ordena al “ “manda a 

al centro y a dar vueltas discreto me 
esta diciendo el priml de que 

y se van hacer al lado 
de los de mexico que anda ai 

tambien en la bola que la marina va acer el 
trabajo andan gente de mexico vino a 

centarse a ver que ivan a acer con el y 
su esposa se va acer el pedo en grande ai que 
tener cuidado culquiera que te hable destos 
sapos diles que si a todo y que informen para 
donde se mueven” (sic),  a lo que “  le 

responde “voy a mandar a prender la 
repetidora para escuchar” (sic), le 

dice “informame solo lo importante”, “mucha 

discrecio en todos los movimientos tu eres 
los ojos sy oidos de esto ponte verga”, a lo 
cual contesta “ok voy a estar pendiente de 

todo”, finaliza ordenando “avisales a 

los que quedamos que se voltearon voy a 
cambiar el numero cuando lo ambie te tiro 

avisale a mis ermanos y que tengan cuidado 
por que ya an de ver pasado sus números” 

(sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

12:21 horas
 “ le escribe a “ “

y su esposa y 
sic), “me dijo su ermano que esta lista 

se la habian dado se isieron al lado de 
gobierno que tengamos cuidado que 

sigamos la corriente” (sic), a lo que “
contesta “cochos ijos de la verga” (sic), “ese 

quien es el  (sic); “ le responde 
“es el jefe de la policia de mexico” (sic), “  

le dice “con razon me eatan pregunte y 
pregunte que donde ando” (sic), “ le 
replica “si yo como quiera ya mande gente a 

vigilar y estoy cordinado con su ermano” (sic), 
“ responde “ta bueno al rato que nos 

juntemos con peque grande ya ai vemos 
detalles y nos enfriamos por un rato” (sic), 

“bien pendiente de todo”, y “
contesta “si aki estoy pendiente” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20220713_040903.jpg | Creación: 

2022-07-13 04:09:03
Archivo: 20220713_040852.jpg | Creación: 

2022-07-13 04:08:52
Archivo: 20220713_040839.jpg | Creación: 

2022-07-13 04:08:39
Archivo: 20220713_040828.jpg | Creación: 

2022-07-13 04:08:28
Archivo: 20220713_040813.jpg | Creación: 2022-

07-13 04:08:13

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Orden al sobre cambiar los teléfonos.  

''Hira Karnal engan cuidado kan el telf. Dela vieja del country yoteni el 
telf. K kedo caundo le cayeron al sacachichis en las casitas xfavor dile klediga la vieja q lo 

cambie xqese telf. se los llevaron los marinelaa y ahí tenía yo su telf. de la vieja del country 
y me dijo k traía el mismo k no había cambiado dile al también xfavor." (

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

“Gordo” le escribe a “ “aca nos vamos 
a reunir para ver el siguiente paso”, “tu 

sigeles sigiendo la corriente a todos que no 
hablas con nadie” (sic), “cres que puedas 

madar comprar chip necesitamos cambiar 
numeros nadmas nosotros” (sic); “ le 

contesta “voy a mandar a juanin ke se 
traegan un puño” (sic), “Gordo” replica “dile 

que bien dicreto por que anda mucho 
gobierno ena calle y oroita todabia no 

sabemos que va a pasar” (sic) y “ le 
dice “ok”, “ya lo mande” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 2014-

11:12 horas 
e escribe a “ “bueno ya casi 

estamos todos aorita les aviso para que se 
traegan el dinero” (sic), “ya estando aquí 

vemos que vamos hacer para organizarnos 
todos bien y tener mucho cuidado por que se 

volteron municipales de iguala huitzu y 
cocula para aventarnos la peloa andna los de 
mexico va a limpiar a su manero y nos van a 
llevar entre ls patas a varios y ya ai ni como 

ayudarnos” (sic); a lo que “ le 
responde “yo noma estoy a lo que me dicen 

autedes” (sic), le dice “ se 
volteo, le as estado siguiendo la corriente” 

(sic), y “ le contesta “si como dijimo 
desde ese dia en la noche” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

"EL a quien conició en prisión, le comentó que varias autoridades estaban con 
Guerreros Unidos sabía que municipales, estateles y federales

Declaración "PL"

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y metadatos Colncldencls -- - 
- 

■ -- 
IFuente(s) 

Declaraciones 

Testimonio "M" 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 11 

09:29 horas - 
■ - 

- 
- 

- - -- 
- 
- - - 

1 

Declaraciones 

- 09:56 horas 

1 - - - 
- - 
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Declaración "Jn" 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según en su declaración le dijo en alguna ocasión respecto a que 
“…a la gente que agarra los cocina”, agregó la referencia seguida de que “…se hacen 

agua”.
Informe CNDH

09:56 horas 
“Tilo v.” le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), “Tilo v.” responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera negro.ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “ responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

10:15 horas 
le indica a “ “manda un 

mensaje al cerrado que no quiero mamadas 
que agan las cosas bien que compren lo que 

tengan que comprar y que se desagan de 
todos” (sic), a lo que “ le contesta “yo 

cro qe se estan revolviendo mucho xke todos 
wstan dando ordenes” (sic), le 

pregunta “cres” (sic), “ le responde 
“si patron” (sic), por lo que le ordena 

“vamos hacer una cosa cierra frecuencias 

solo menos la de no recivas ordenes de 
nadie nomas mias y de mis hermanos” (sic), 

“ le dice “ok”, continúa “y ai que 
tener cuidado por que muchos se van a abrir” 

(sic) a lo que “ le responde “si era lo 
que estaba pensando” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas)Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" manifestó que respecto a fosas en Guerrero, se que quien en esa 

zona tenía fosas de gente que mataba el y su célula, era alias "

y en rumbo a la salida a estaba la zona de fosas de los 

Declaración "Jn"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

A las 11:19  le escribe a “ “y 

abia dado esta orden ya varios la sabian pero 
otea vez repiteles que deagan los cuepos que 

los mochen que no dejen nada que se los 
lleven a los tiraderos (ilegible) que compren 

lo necesario y que se quede alguien vigilando 
que nadie suba ala sierra asi nomas que 
desagan mochen y entierren y que ya asi 

dejen todo y cada quin como si nada ubiera 
pasado que no agana mucho borlote y ya 

que se enfrien todos y ya que pase 
empesamos a dar ordenes principalmente 

dile a que no aga mamadas” (sic), a lo 
cual “ responde “ok patron si xke todos 

andan que no saben que acer bien” (sic) y 
le contesta “todos se estan 

revolviendo y la vamos a regar y otro favor 
quiero que estes bien pendiente de todo por 

que te digo varios se van a rajar y van a 
empesar a abrir lq boca” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: 

En la misma conversación le 
pregunta a “ “no manches y luego 
tu donde los dejaste los paquetes” (sic) a lo 

que responde “yo no batalle al río” y 
le responde “yo y los otros al poso de
y se aventaron los ajuares”, “
contesta “poes mientras no escarben 

no pasa nada”. escribe “y aparte se la 
mamaron cochos”, “con el chavo que le 

cortaron la cara”, “  responde “aa ese 

fue ya vez que esta loco por quedar 
bien con negro pake le diera” y “Gorda” “ese 

cocho si que esta loco desde siempre te 
acuerdas cuando le echaba los perros vivos a 
los animales de negro”, el “Chino ” responde 

“aparte negro keria acerlo jefe de sus 
avansada por eso nomas pa kedar bien”, 

“Gorda” dice “pero ya se droga una chingo 
ese amigo”, “ contesta que “ya se la 
pasa loco la mayoría del tiempo” “chingado 

gorda de repente se me olvida ke estamos 
metidos en un problemota”

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-84.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-83.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-82.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-81.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-80.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-79.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:25

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

12:28 horas
 “ le escribe a “  

 “

 y su esposa marina y 
sic), “me dijo su ermano que esta lista 

se la habian dado se isieron al lado de 
gobierno que tengamos cuidado que 

sigamos la corriente”, a lo cual le responde 
“ok para estar pendientes” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: | Creación: 

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Había militares que estaban involucrados con los Guerreros unidos, como un militar de 
apellido quien en ocasiones pasadas se presentó para recibir dinero de 

además de otro militar de nombre que era proveedor de armas y 
cartuchos para los Guerreros Unidos y tenía amistad con los comunitarios. los 

apoyaba en el traslado de armas utilizando sus vehículos

Declaración "Wm"

[Vinculos entre B27 y Guerreros Unidos]: En el mes de junio se produjo la declaración ante 
la PGR de informe de inteligencia de un , donde señala que un elemento 

del 27 Batallón sería traficante de armas para el grupo Guerreros Unidos. (pág. 151)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Ese mismo día, en conversación de “
con “el se comenta que “el 
ya pactó con “ para que a él no le 
hagan nada. “ indica: “pinche 

traicionero y pinche  tanto dinero ke 
recibió que to personalmente le lleve hasta el 

27 pero son traicioneros…” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

12:21 horas
 “El Chino” le escribe a “Oso”, “capitan crespo 

Dorantes romero sub colmenares valladares 
flores negro alcalde y su esposa gil marina y 
ceron"(sic), “me dijo su ermano que esta lista 

se la habian dado se isieron al lado de 
gobierno que tengamos cuidado que 

sigamos la corriente” (sic), a lo que “Oso” 
contesta “cochos ijos de la verga” (sic), “ese 

quien es el cero” (sic); “ le responde 
“es el jefe de la policia de mexico” (sic), “Oso” 

le dice “con razon me eatan pregunte y 
pregunte que donde ando” (sic), “ le 
replica “si yo como quiera ya mande gente a 

vigilar y estoy cordinado con su ermano” (sic), 
“Oso” responde “ta bueno al rato que nos 

juntemos con peque grande ya ai vemos 
detalles y nos enfriamos por un rato” (sic), 

“bien pendiente de todo”, y “
contesta “si aki estoy pendiente” (sic).

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: | Creación: 

Archivo:  Creación: 

Archivo: | Creación: 

El 4 de octubre "Ramón" le escribe al "Cholo", "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A GIL. QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Había militares que estaban involucrados con los Guerreros unidos, como un militar de 
apellido quien en ocasiones pasadas se presentó para recibir dinero de 

además de otro militar de nombre que era proveedor de armas y 
cartuchos para los Guerreros Unidos y tenía amistad con los comunitarios. los 

apoyaba en el traslado de armas utilizando sus vehículos

Declaración "Wm"

Posteriormente habría habido orden de recoger los restos y volverlos a ocultar y dispersar 

en otros lugares. (pag. 9)
Informe Ayotzinapa 

GIEI IV

Por otro lado, el “ le 
menciona por mensaje a “ “que no 

se apure nadie entra 
ya al rato vemos donde los echamos ya 

mande limpiar algunas cosas” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

En una conversación le escribe a “
 “ que vieron al con 

y que iva como sin nada me dijo el 
 que se metío ai al 27 y que el se 

apronto a su casa y que no salio” (sic) a lo que 
responde  “a chinga y luego iva solo osea solo 
es” (sic)- “si que nomas el anci me dijo que se 
metió ai” (sic), “ contesta “ke raro por 

que ami ya no me contesto desde ese dia 
esta raro (sic), y responde “si 

paque te pongas altiro si dices que 
te pregunto por el como esa el guiso ai” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

[Vinculos entre B27 y Guerreros Unidos]: En el mes de junio se produjo la declaración ante 
la PGR de informe de inteligencia de un , donde señala que un elemento 

del 27 Batallón sería traficante de armas para el grupo Guerreros Unidos. (pág. 151)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

13:14 horas
 le dice a “ “el poli dice 
que van a limpiar todo todo para que no allá 

pedo con los de arriba y que ai que estar 
abusados, por que van a chingar a los de 
menos rango para ellos lavarse las manos 

que estés al tiro”, “que ya andan arreglando 

que ai anda con el que por  que 
las ordenes vienen desde México de arriba 

que limpien todo y acer todo a su manera y 
colgarse la medalla pero que si van a 

empinar mucha gente este cocho dice que 
se air mejor por que pos claro en negro el 

coronel y su gente no pueden mancharse 
pero los más pendejos como nosotros si 
ponte abusado” (sic), a lo que “

responde “chinga ya no se ni ke onda se iso 

mucho desmadre y luego ni como movernos 
de aki tienen todo cerrado” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-43.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:19
Archivo: IMG_5635.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A GIL. QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

2º 

Even1to y rnetadatos 

- 
Colncldencla 

- 
Fuen1te(s) 

Informe CNDH 

- m:is horas 

- - 1 - - - Testimonio "St" 

AYOTZINAPA 
COMISIÓN PARA LA VERDAD Y ACCESO 
A LA JUSTICIA DEL CASO AYOTZINAPA 

44 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según en su declaración le dijo en alguna ocasión respecto a que 
“…a la gente que agarra los cocina”, agregó la referencia seguida de que “…se hacen 

agua”.
Informe CNDH

09:56 horas 
“Tilo v.” le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), “Tilo v.” responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera negro.ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “ responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

10:15 horas 
le indica a “ “manda un 

mensaje al cerrado que no quiero mamadas 
que agan las cosas bien que compren lo que 

tengan que comprar y que se desagan de 
todos” (sic), a lo que “ le contesta “yo 

cro qe se estan revolviendo mucho xke todos 
wstan dando ordenes” (sic), le 

pregunta “cres” (sic), “ le responde 
“si patron” (sic), por lo que le ordena 

“vamos hacer una cosa cierra frecuencias 

solo menos la de no recivas ordenes de 
nadie nomas mias y de mis hermanos” (sic), 

“ le dice “ok”, continúa “y ai que 
tener cuidado por que muchos se van a abrir” 

(sic) a lo que “ le responde “si era lo 
que estaba pensando” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas)Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" manifestó que respecto a fosas en Guerrero, se que quien en esa 

zona tenía fosas de gente que mataba el y su célula, era alias "

y en rumbo a la salida a estaba la zona de fosas de los 

Declaración "Jn"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

A las 11:19  le escribe a “ “y 

abia dado esta orden ya varios la sabian pero 
otea vez repiteles que deagan los cuepos que 

los mochen que no dejen nada que se los 
lleven a los tiraderos (ilegible) que compren 

lo necesario y que se quede alguien vigilando 
que nadie suba ala sierra asi nomas que 
desagan mochen y entierren y que ya asi 

dejen todo y cada quin como si nada ubiera 
pasado que no agana mucho borlote y ya 

que se enfrien todos y ya que pase 
empesamos a dar ordenes principalmente 

dile a que no aga mamadas” (sic), a lo 
cual “ responde “ok patron si xke todos 

andan que no saben que acer bien” (sic) y 
le contesta “todos se estan 

revolviendo y la vamos a regar y otro favor 
quiero que estes bien pendiente de todo por 

que te digo varios se van a rajar y van a 
empesar a abrir lq boca” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: 

En la misma conversación le 
pregunta a “ “no manches y luego 
tu donde los dejaste los paquetes” (sic) a lo 

que responde “yo no batalle al río” y 
le responde “yo y los otros al poso de
y se aventaron los ajuares”, “
contesta “poes mientras no escarben 

no pasa nada”. escribe “y aparte se la 
mamaron cochos”, “con el chavo que le 

cortaron la cara”, “  responde “aa ese 

fue ya vez que esta loco por quedar 
bien con negro pake le diera” y “Gorda” “ese 

cocho si que esta loco desde siempre te 
acuerdas cuando le echaba los perros vivos a 
los animales de negro”, el “Chino ” responde 

“aparte negro keria acerlo jefe de sus 
avansada por eso nomas pa kedar bien”, 

“Gorda” dice “pero ya se droga una chingo 
ese amigo”, “ contesta que “ya se la 
pasa loco la mayoría del tiempo” “chingado 

gorda de repente se me olvida ke estamos 
metidos en un problemota”

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-84.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-83.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-82.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-81.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-80.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-79.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:25

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

12:28 horas
 “ le escribe a “  

 “

 y su esposa marina y 
sic), “me dijo su ermano que esta lista 

se la habian dado se isieron al lado de 
gobierno que tengamos cuidado que 

sigamos la corriente”, a lo cual le responde 
“ok para estar pendientes” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: | Creación: 

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Había militares que estaban involucrados con los Guerreros unidos, como un militar de 
apellido quien en ocasiones pasadas se presentó para recibir dinero de 

además de otro militar de nombre que era proveedor de armas y 
cartuchos para los Guerreros Unidos y tenía amistad con los comunitarios. los 

apoyaba en el traslado de armas utilizando sus vehículos

Declaración "Wm"

[Vinculos entre B27 y Guerreros Unidos]: En el mes de junio se produjo la declaración ante 
la PGR de informe de inteligencia de un , donde señala que un elemento 

del 27 Batallón sería traficante de armas para el grupo Guerreros Unidos. (pág. 151)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Ese mismo día, en conversación de “
con “el se comenta que “el 
ya pactó con “ para que a él no le 
hagan nada. “ indica: “pinche 

traicionero y pinche  tanto dinero ke 
recibió que to personalmente le lleve hasta el 

27 pero son traicioneros…” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

12:21 horas
 “El Chino” le escribe a “Oso”, “capitan crespo 

Dorantes romero sub colmenares valladares 
flores negro alcalde y su esposa gil marina y 
ceron"(sic), “me dijo su ermano que esta lista 

se la habian dado se isieron al lado de 
gobierno que tengamos cuidado que 

sigamos la corriente” (sic), a lo que “Oso” 
contesta “cochos ijos de la verga” (sic), “ese 

quien es el cero” (sic); “ le responde 
“es el jefe de la policia de mexico” (sic), “Oso” 

le dice “con razon me eatan pregunte y 
pregunte que donde ando” (sic), “ le 
replica “si yo como quiera ya mande gente a 

vigilar y estoy cordinado con su ermano” (sic), 
“Oso” responde “ta bueno al rato que nos 

juntemos con peque grande ya ai vemos 
detalles y nos enfriamos por un rato” (sic), 

“bien pendiente de todo”, y “
contesta “si aki estoy pendiente” (sic).

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: | Creación: 

Archivo:  Creación: 

Archivo: | Creación: 

El 4 de octubre "Ramón" le escribe al "Cholo", "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A GIL. QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Había militares que estaban involucrados con los Guerreros unidos, como un militar de 
apellido quien en ocasiones pasadas se presentó para recibir dinero de 

además de otro militar de nombre que era proveedor de armas y 
cartuchos para los Guerreros Unidos y tenía amistad con los comunitarios. los 

apoyaba en el traslado de armas utilizando sus vehículos

Declaración "Wm"

Posteriormente habría habido orden de recoger los restos y volverlos a ocultar y dispersar 

en otros lugares. (pag. 9)
Informe Ayotzinapa 

GIEI IV

Por otro lado, el “ le 
menciona por mensaje a “ “que no 

se apure nadie entra 
ya al rato vemos donde los echamos ya 

mande limpiar algunas cosas” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

En una conversación le escribe a “
 “ que vieron al con 

y que iva como sin nada me dijo el 
 que se metío ai al 27 y que el se 

apronto a su casa y que no salio” (sic) a lo que 
responde  “a chinga y luego iva solo osea solo 
es” (sic)- “si que nomas el anci me dijo que se 
metió ai” (sic), “ contesta “ke raro por 

que ami ya no me contesto desde ese dia 
esta raro (sic), y responde “si 

paque te pongas altiro si dices que 
te pregunto por el como esa el guiso ai” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

[Vinculos entre B27 y Guerreros Unidos]: En el mes de junio se produjo la declaración ante 
la PGR de informe de inteligencia de un , donde señala que un elemento 

del 27 Batallón sería traficante de armas para el grupo Guerreros Unidos. (pág. 151)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

13:14 horas
 le dice a “ “el poli dice 
que van a limpiar todo todo para que no allá 

pedo con los de arriba y que ai que estar 
abusados, por que van a chingar a los de 
menos rango para ellos lavarse las manos 

que estés al tiro”, “que ya andan arreglando 

que ai anda con el que por  que 
las ordenes vienen desde México de arriba 

que limpien todo y acer todo a su manera y 
colgarse la medalla pero que si van a 

empinar mucha gente este cocho dice que 
se air mejor por que pos claro en negro el 

coronel y su gente no pueden mancharse 
pero los más pendejos como nosotros si 
ponte abusado” (sic), a lo que “

responde “chinga ya no se ni ke onda se iso 

mucho desmadre y luego ni como movernos 
de aki tienen todo cerrado” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-43.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:19
Archivo: IMG_5635.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A GIL. QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y rnetadatos Colncldencla Fuente(s) - 

- - - 

- 
- 

- 

- 
- 

- 

- - 

- 

- -- 
- 

- 1 

Testimonio "St" 

Testimonio "PI" 

Declaración "Jn" 

Testimonio "B" 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara "iba un chavo nada más, a él lo traían en la cabina ya venían dos 
policías…hacía Pemex a un lado de la COCA, ahí lo bajan y a mí me dijeron que me 

quedara. Se lo llevan hacía llegaron como cuatro en 
motocicleta… y se escuchó que ya lo habían matado al chavo. No se escuchó ningún 

balazo. agarró su cuero de la cara y se lo puso acá (coloca su mano a la altura de la 
cara) fue lo único que miré; se lo puso en la mano y le sacó una fotografía, le quitaron la 

piel del rosto, era 

Testimonio "

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

" (posiblemente informa a " (  que 
"Sólo que ya llebaban 60 paquetes ya guardaddos y varios con san pedro de aquellos y 

solop heridos de rste lado incluyendo la s¡rvienta del oso ya le dije. Al eso desde 

anoche que cerrara la entrada por nezcala con comunitarios y ahorita ya esta el tapon 
rhÁ- y ademas pongamos mas comunitaria en las [entrada de "la bandera" y por lo 

menos cinco puesto de control tambien con los comunitarios]" (27/09/2014 a las 13:28)

Mensajes DEA

" declara que después de cortar los cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los 
ahí mismo. Afirma que la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 

6:00 horas.
Testimonio "B"

" confirma que mataron a todos los estudiantes. Testimonio "Ms"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

En las comunicaciones interceptadas por la DEA entre integrantes de Guerreros Unidos, 
identificados bajo los nombre de usuarios " y " se resgista unmensaje a las a 

las 13:28,  que señala: “…Solo que llebaban 60 paquetes ya guardados y varios con san 

pedro de aquellos y solop  heridos de este lado incluyendo a la sirvienta del oso ya le dije. 
Al gileso desde anoche que cerrara la entrada por mezcala con comunitarios y ahorita ya 

esta el tapon ahA- y además pongamos mas comunitaria en las” 

Informe CNDH

En la misma conversación “Gorda” le 
pregunta a “ “no manches y luego 
tu donde los dejaste los paquetes” (sic) a lo 

que responde “yo no batalle al río” y “Gorda” 
le responde “yo y los otros al poso de pv cuca 
y el feo se aventaron los ajuares”, “  
contesta “poes mientras no escarben cocho 

no pasa nada”. “Gorda” escribe “y aparte se la 
mamaron cochos”, “con el chavo que le 

cortaron la cara”, “ responde “aa ese 

fue chuky ya vez que esta loco por quedar 
bien con pake le diera” y “ese 

si que esta loco desde siempre te 
acuerdas cuando le echaba los perros vivos a 
los animales de el “ ” responde 

“aparte keria acerlo jefe de sus 
avansada por eso nomas pa kedar bien”, 

dice “pero ya se droga una chingo 
ese amigo”, “ contesta que “ya se la 
pasa loco la mayoría del tiempo” “chingado 

 de repente se me olvida ke estamos 
metidos en un problemota”

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo:  
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Es evidente la participación de varios 

integrantes de Guerreros Unidos, lo cual se va 
verificando con las diversas conversaciones, 
así como en la que “ le dice a quien 

se presume era su pareja durante los hechos, 
de nombre “ ella le pregunta “oye 

pero si mataron a todos los muchachos” (sic),  
“si  a todos yo nunka abia mirado 

tanto” (sic),  ella le comenta “osea aquí es el 
tema, es de lo único que se habla, de los 43 

así tal cual” a lo que “ responde, 
“cuales 43 desian que eran más de 60” (sic), 

“yo asta traigo asco siento el olor en las 
narizes” (sic), “ver como los estaban matando 

eske komo eran muchos kada gente se llevo 
unos y otros otros y asi y pos yo estaba 

biendo ke los estaban mochando para ke 
cabieran bien luego las bolsas se rompían, y 

nos llenaban de sangre” (sic), “se iso un relajo 

asta en la mina de los patrones aventaron 
gente unos en el pozo ya al ultimo no sabían 

que hacer” (sic).

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20140930-

040405_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-30 

04:10:30

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

"EL a quien conició en prisión, le comentó que varias autoridades estaban con 
Guerreros Unidos sabía que municipales, estateles y federales

Declaración "PL"

El 26 de septiembre escribe "NO TENGO NINGUN DETENIDO TODOS LOS 
PAQUETES SE ENTREGARON VIEJO. ASI MERO LE DIJE AL SECRE ( Q NO SE 

ISO NINGUNA DETENCIÓN."

Expediente de 
SEDENA

El 28 de septiembre se reporta que se dió a la fuga.    22 elementos 
de la policía preventiva municipal fueron detenidos y llevados al CEFERESO de Nayarit.

Expediente de 
SEDENA

" declaró que los estudiantes fueron llevados al en el 27 
Testimonio "Ms"

El estaba bajo el pelotón y 
fuerza de reacción al mando del

Expediente de 
SEDENA

En cuanto a las órdenes para desaparecer a 
los estudiantes,  “  le dice a “

“si tu dices ordeno por que se 

ordeno el  y el estado y los 
municipales trabajan para ellos son maña 

ellos no van a meterse en esto van a 
avernturarnos a nosotros vas a ver y se como 

es ya vez pinche viejo de muy 
jefe ese viejo dio todo el Apoyo apoco cres 

que va a querer dejar el hueso que trae con 
(sic) “y si ablamos que cres tu que sabes 

que nos va a pasar?”, (sic) “tienen todo el 
poder hasta los del ancla trabajan para ellos” 

a lo que “ responde “no por nos 
matan o matan ala familia” (sic), “no e podido 

ni dormir bien” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: 
Creación: 

18:54 horas
 El “ le escribe a “  y le 
señala que “ y su gente ya se encargo de 

los paquetes le di detalles de que se tenia 
que hacer. que no se apure  

nadie entra ya al rato vemos donde los 
echamos ya mande limpiar algunas cosas” 

(sic) y confirma por mensaje a “ que 
“ya como quiera el esta al tanto de 

todo” (sic), “ya solo ai que estar atentos todos 
yo ami gente la tengo vigilando”(sic).

Metadatos:
Archivo: 65c33d25-3af7-4b75-9d78-

a35db36300c3.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: d61e7d98-5382-4f70-b23d-

a58082a83d05.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54

13:14 horas
 “El Chaparro” le dice a “ “el poli dice 
que van a limpiar todo todo para que no allá 

pedo con los de arriba y que ai que estar 
abusados, por que van a chingar a los de 
menos rango para ellos lavarse las manos 

que estés al tiro”, “que ya andan arreglando 

que ai anda el negro con el sub que por  que 
las ordenes vienen desde México de arriba 

que limpien todo y acer todo a su manera y 
colgarse la medalla pero que si van a 

empinar mucha gente este dice que 
se air mejor por que pos claro en 

y su gente no pueden mancharse 
pero los más pendejos como nosotros si 
ponte abusado” (sic), a lo que “

responde “chinga ya no se ni ke onda se iso 

mucho desmadre y luego ni como movernos 
de aki tienen todo cerrado” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 
Archivo: Creación: 

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según en su declaración le dijo en alguna ocasión respecto a que 
“…a la gente que agarra los cocina”, agregó la referencia seguida de que “…se hacen 

agua”.
Informe CNDH

09:56 horas 
“Tilo v.” le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), “Tilo v.” responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera negro.ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “ responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

10:15 horas 
le indica a “ “manda un 

mensaje al cerrado que no quiero mamadas 
que agan las cosas bien que compren lo que 

tengan que comprar y que se desagan de 
todos” (sic), a lo que “ le contesta “yo 

cro qe se estan revolviendo mucho xke todos 
wstan dando ordenes” (sic), le 

pregunta “cres” (sic), “ le responde 
“si patron” (sic), por lo que le ordena 

“vamos hacer una cosa cierra frecuencias 

solo menos la de no recivas ordenes de 
nadie nomas mias y de mis hermanos” (sic), 

“ le dice “ok”, continúa “y ai que 
tener cuidado por que muchos se van a abrir” 

(sic) a lo que “ le responde “si era lo 
que estaba pensando” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas)Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" manifestó que respecto a fosas en Guerrero, se que quien en esa 

zona tenía fosas de gente que mataba el y su célula, era alias "

y en rumbo a la salida a estaba la zona de fosas de los 

Declaración "Jn"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

A las 11:19  le escribe a “ “y 

abia dado esta orden ya varios la sabian pero 
otea vez repiteles que deagan los cuepos que 

los mochen que no dejen nada que se los 
lleven a los tiraderos (ilegible) que compren 

lo necesario y que se quede alguien vigilando 
que nadie suba ala sierra asi nomas que 
desagan mochen y entierren y que ya asi 

dejen todo y cada quin como si nada ubiera 
pasado que no agana mucho borlote y ya 

que se enfrien todos y ya que pase 
empesamos a dar ordenes principalmente 

dile a que no aga mamadas” (sic), a lo 
cual “ responde “ok patron si xke todos 

andan que no saben que acer bien” (sic) y 
le contesta “todos se estan 

revolviendo y la vamos a regar y otro favor 
quiero que estes bien pendiente de todo por 

que te digo varios se van a rajar y van a 
empesar a abrir lq boca” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: 

En la misma conversación le 
pregunta a “ “no manches y luego 
tu donde los dejaste los paquetes” (sic) a lo 

que responde “yo no batalle al río” y 
le responde “yo y los otros al poso de
y se aventaron los ajuares”, “
contesta “poes mientras no escarben 

no pasa nada”. escribe “y aparte se la 
mamaron cochos”, “con el chavo que le 

cortaron la cara”, “  responde “aa ese 

fue ya vez que esta loco por quedar 
bien con negro pake le diera” y “Gorda” “ese 

cocho si que esta loco desde siempre te 
acuerdas cuando le echaba los perros vivos a 
los animales de negro”, el “Chino ” responde 

“aparte negro keria acerlo jefe de sus 
avansada por eso nomas pa kedar bien”, 

“Gorda” dice “pero ya se droga una chingo 
ese amigo”, “ contesta que “ya se la 
pasa loco la mayoría del tiempo” “chingado 

gorda de repente se me olvida ke estamos 
metidos en un problemota”

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-84.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-83.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-82.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-81.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-80.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-79.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:25

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Todas las declaraciones realizadas ante la PGR por policías de Huitzuco coinciden en 

afirmar que entre 22:00 h y 23:00 h se trasladaron a la localidad de Pololcingo, en 
dirección hacia Iguala. (pág.69)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

07:31 horas
( le escribe a 

“ “despues que pase todo ai que 
mandar pedir equipo nuevo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " Declaración "Jn"

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince."
Testimonio "

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 12 de octubre la división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de (Negativas)
Expediente de 

SEDENA

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

 
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

El autobús 3278 (quinto camión) estando detenido 150 metros antes de llegar al Palacio 
de Justicia es registrado por elementos de la Policía Federal, quienes después de 

cuestionar a los estudiantes, los obligan a bajar de la unidad y les solicitan que se retiren 
del lugar. 

 
Posteriormente, ya sin pasajeros, el conductor prosiguió su marcha dirigiéndose a la 

autopista Iguala-Cuernavaca, arribando posteriormente a la Terminal de Autobuses de 
Jojutla, Morelos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “H1” (se 

presume que es el Director de la Policía de 
Huitzuco, Javier Núñez Duarte), se comunica 
con “el Chino” y le comenta que “vam a venir 

a limpiar aquí le marque a negro pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que  le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_5687.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5686.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

07:37 horas 
“El Chino” le dice a “el Negro” “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu pueblo viejo y unos al rio y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el Negro” le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus H y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214048_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:48:22
Archivo: Screenshot_20141025-

214114_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:47:52

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El dijo que observó que el destino de las camionetas que llevaban 

estudiantes
" declaró que posterior a los hechos en donde está para 
arriba, había personas en cuidando gente, se cuidó ahi como siete meses 
después de lo de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron 

cuando se puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más. Refiere que el 
grupo de " fue el que operó en junto con su grupo. 

policía de Cocula, declaró que en al llegar a ese lugar 

entramos con todo el carro en ese lugar nos quedamos adormitados y serian 
aproximadamente como las 06:00 AM del dia ya 27 de septiembre cuando nos retiramos.

Testigo "D"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Existen cuatro versiones de lo ocurrido. Tres se refieren al lugar a donde supuestamente 
llevaron a los estudiantes: 1) colonia 2) casa de seguridad ubicada en Las 

Lomas, 3) el basurero de Cocula, 4) una cuarta versión no hace referencia exactamente al 
sitio a donde los llevaron, sino al motivo que les condujo hacia Iguala, “matar a los 

(pág. 127)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

07:37 horas 
“ le dice a “el “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu y unos y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo
Creación: 

Huitzuco: agentes de la Policía Federal observaron que policias municipales de Iguala y 

Huitzuco aseguraron al gruppo de estudiantes del autobus que se econtraba enfrente de 
Palacio de Justicia, Hecho eso, las patrullas municipales, la de Iguala y las 3 de Huitzuco, 

maniobraron en reversa hasta llegar a un tope, dieron vuelta y se dirigieron de frente con 
rumbo a Huitzuco sobre la misma carretera a Chilpancingo. 

Un artículo de titulado: “Testimonios de oídas y rumores 
llevan búsqueda de normalistas a iglesias abandonadas tuvo su origen en un relato que 

una mujer (no se menciona su nombre) proveniente del Municipio de Huitzuco de los 
hizo a (ejecutado a bordo de su taxi el 8 de 

agosto de 2015), uno de los líderes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero 
(UPOEG) a quien refirió que los normalistas desaparecidos estaban privados de su 

libertad en una iglesia abandonada, cerca de la comunidad de Acoquila 
Esta hipótesis sobre la posible localización de los normalistas desaparecidos 

fue referida por quien refiere que cerca de la una en el cerro 

arriba de la colonia ultimaron a un grupo de estudiantes entre
y donde hicieron un fosa donde aventaroon los cuerpos y les cociaron 

diésel paa calcinarlos. 
En la declaración de (a) “ señala que el lugar señalado era 
operado por otro integrante de la organización conocido como " (

Salgado). 
Otro integrante de “Guerreros Unidos” que también refiere que los normalistas fueron 

privados de la vida y después incinerados 
en “Cerro es (a) “ que señaló que “El 

Capu” le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 
Rio: “ ( Salgado), mencionó que recibió un mensaje de “El 

quien le indicó que juntara las cenizas y las llevara a tirar que esperaron hasta ya 
nochecito para juntar las cenizas en otras bolsas -4 en total- que después subieron a la 

camioneta blanca y las fueron a tirar al río. “El Jona” afirma que a las 5 de la tarde se 
dirigieron al río “San Juan” en una “camionetita nissan”, lugar al que llegaron como a las 6 

y una vez que hicieron nudos a las bolsas, las arrojaron cerradas al río. Miguel Ángel 
Landa Bahena (a) “El Duva” también refirió que juntaron las cenizas y las vaciaron en 

aproximadamente 6 o 7 bolsas de basura de color negro, pasaron por el río “San Juan”, 
lugar en el que “ “ “Jona” y “Chereje” la fueron a dejar a la orilla del río.

Informe CNDH

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

2º 

- - - - 
- 

- 
Colncldencla 
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- - 
- 
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- -- 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Para la desaparición de estudiantes se dividieron en grupos. 
" declaró que fueron más de 43, pues fueron desaparecidos los estudiantes y la 

posible gente de Todos fueron asesinados. Los destinos de los restos cremados 

fue en el y una mina abandonada en el municipio de de 

Fecha: 27 de sept. de 2014 14:13:19 Está bien, ordena a ( que 
organice a todos los del transporte. Sí. ya le dije. Y si también pudieras 

avisarle al líder de para que hagan acto de presencia. Está 
bien, señor, porque aparentemente van a detener a todos. Ya le dije a Valla que consulte 
a para una orden de protección o algo se debe poder hacer. Está bien. (Fin 

del mensaje)

Declaración "Jn"

En la hoja No. 7 aparece una comunicación entre 2"0abb20 y 2"0aa879 del 9/27/2014 

13:28: "Solo que ya llevaban 60 paquetes ya guardados y varios con san pedro de aquellos 
y sólo heridos de este lado…"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

28 de septiembre de 2014, en las instalaciones de la IX Región Militar, se efectuó una 
reunión del "Grupo de Coordinación Guerrero”, que encabezó el Gobernador del Estado 

de Guerrero, acompañado de las siguientes autoridades: Secretario de Seguridad Pública 
Estatal, Comandante de la VIII Región Naval, Comandante de la IX Región Militar, 

Comandante del 56° Batallón de Infantería, Delegado del CISEN, Procurador General de 
Justicia Estatal, Delegado de la PGR, Policía Federal y Secretario General de Gobierno, 

para evaluar los contecimientos de Iguala.

Informe CNDH

El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS" 
 " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN ARREGLO. Y AYER TE 

COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES SOLTARAN A UNQUE SEA 10 
COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA 

MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

07:54 horas, del 27 de septiembre 
Inició la limpieza y ocultamiento de los 

hechos por parte del gobierno. En 
conversaciones entre “ y “ se 

comenta que se llevó a cabo una reunión con 
“ y los asesores de México, y que para que 

ellos pudieran limpiar era necesario contar 
con carne de cañón, por lo que se le pidió a 

“ que preparara algunos y advierte la 
traición de un informante (28) que está 

“hablando”.

Metadatos:
Archivo: IMG_5690.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5689.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

Es evidente la participación de varios 

integrantes de Guerreros Unidos, lo cual se va 
verificando con las diversas conversaciones, 
así como en la que “el Chino” le dice a quien 

se presume era su pareja durante los hechos, 
de nombre “Karen”, ella le pregunta “oye 

pero si mataron a todos los muchachos” (sic),  
“si gorda a todos yo nunka abia mirado 

tanto” (sic),  ella le comenta “osea aquí es el 
tema, es de lo único que se habla, de los 43 

así tal cual” a lo que “ responde, 
“cuales 43 desian que eran más de 60” (sic), 

“yo asta traigo asco siento el olor en las 
narizes” (sic), “ver como los estaban matando 

eske komo eran muchos kada gente se llevo 
unos y otros otros y asi y pos yo estaba 

biendo ke los estaban mochando para ke 
cabieran bien luego las bolsas se rompían, y 

nos llenaban de sangre” (sic), “se iso un relajo 

asta en la mina de los patrones aventaron 
gente unos en el pozo ya al ultimo no sabían 

que hacer” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

| Creación:

En la conversación trata de 
tranquilizar a “ diciendole “pero esto se 

arregla rápido vas aver, y poes ya pero wey 

que bueno que mataron a esos nacos, ya vez 
por su culpa estamos todos así” (sic), 

“alamejor ya en estos días queda todo 
arreglado” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 
Creación:

El día sábado 27 de septiembre del 2014 se encontraba en en el 

lugar donde menciona haber escuchando comentarios de las empleadas 
del lugar platicando sobre lo ocurrido el día anterior "se habian puesto las cosas muy feas 

en el transcurso de la noche y que habia gente muerta" a lo que menciona responder 
que desconocia de dicha situación.

Declaración "Y"

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Posteriormente habría habido orden de recoger los restos y volverlos a ocultar y dispersar 

en otros lugares. (pag. 9)
Informe Ayotzinapa 

GIEI IV

Este mismo día, quien se presume como 
“  le 

ordena a “  que les informe a sus 
hermanos de las personas que “se van a acer 

al lado de los de mexico”(sic) para tener 
cuidado, señalando a:  

 
y su esposa, “

y 

Metadatos:
Archivo: Creación: 

El 30 de septiembre se reporta que se publican antecedentes de sobre 
el secuestro y asesinnato de Arturo Hernández Cardona. 

informa que se ubicaron 14 estudiantes. 
solicitó su licencia para separarse de su cargo por 30 días. 

Se llevaron a cabo cateos donde se detuvo a " "
y 

Expediente de 
SEDENA

18:54 horas
 El “Capitán le escribe a “ y le 
señala que “pirita y su gente ya se encargo de 

los paquetes le di detalles de que se tenia 
que hacer. que no se apure negro al campo 

militar nadie entra ya al rato vemos donde los 
echamos ya mande limpiar algunas cosas” 

(sic) y confirma por mensaje a “ que 
“ya como quiera el alcalde esta al tanto de 

todo” (sic), “ya solo ai que estar atentos todos 
yo ami gente la tengo vigilando”(sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

03:32 horas 
“ le escribe al “ “ya te 

contestame rápido” (sic), a lo 
que le responde “si ya” (sic), 

“dígame”, “ le dice “te vas a 
coordinar conmigo ya te explico más 
menos como esta el el circo?” (sic) “bueno a 

nadie le digas nada, ya le dijiste a 
donde estaban los demás verdad?” (sic), “

responde “si ya le dije donde estaban”, 
“ replica “si se quieren mover 

avisame lo que sea que quieran hacer 
avisame si puedes diles que no se muevan 
que esta muy caliente el pedo tu sabrás lo 

que les dices pero aslo” a lo que se responde 
“ok yo me encargo de eso pero echenme la 

mano” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5659.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5663.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5664.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

El 30 de septiembre se reporta que se publican antecedentes de sobre 
el secuestro y asesinnato de Arturo Hernández Cardona. 

Iñaki Blanco informa que se ubicaron 14 estudiantes. 
solicitó su licencia para separarse de su cargo por 30 días. 

Se llevaron a cabo cateos donde se detuvo a "EL TONGO", "EL PATACHIN", Martin 
Alejandro Macedo Barrera y Marco Antonio Rios Berber

Expediente de 
SEDENA

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y metadatos 

- - 

- 
- 

Colncidencla 

- - - - - - - - - 
IFuente(s) 

Declaración "Jn" 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 111 

07:54 horas, del 27 de septiernbre 

Declaración "Y" 

- ■ 
■ - -- - - - - • • 

Informe CNDH 

Expediente de 
SEDENA 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El 6 de octubre El comandante de la IX región militar participó en una reunión de trabajo 

con el comisionado de la PF y el secretario de SPEG, para coordinar aspectos de 
seguridad del Estado. Elementos de gendarmería y ejército asumen la seguridad de 

Iguala

Expediente de 
SEDENA

" declaró que hubo reuninones entre elementos militares y Guerreros Unidos en 
instalaciones del 27 batallón de infantería, no especifica fecha.

Declaración "Jn"

El 28 de septiembre a las 14:00 Se presentaron en el batallón el Lic. 
agente del ministerio público de la agencia 

investigadora, ya que se solicitó la revisión del batallón con el objeto de verificar que no 
exista detención. Se les solicitó información de la existencia de áreas de reclusión. 

15:00 El comandante del Batallón recibió al Lic. al Lic. 
y un grupo de 15 o 20 padres de familia de los estudiantes 

normalistas, quienes solicitaron apoyo para la localizacion de 56 estudiantes  no 
localizados. 

El 6 de octubre El comandante de la IX región militar participó en una reunión de trabajo 

con el comisionado de la PF y el secretario de SPEG, para coordinar aspectos de 
seguridad del Estado. Elementos de gendarmería y ejército asumen la seguridad de 

Iguala

Expediente de 
SEDENA

el 16 de octubre de 2014 se aseguró una libreta de notas aSidronio
uno de los líderes visibles de “Guerreros Unidos”, en la que se mencionan nombres de 

algunos servidores públicos y particulares.
Informe CNDH

El 4 de octubre " le escribe a " "SE PONCHO FEO (
" responde, " NO CONTESTA". "IRA LA KASAKE 

REVENTARON ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS ARMS Y LA KAMIONETA", 
le dice "SE LLEVARON SOLO A y " contesta, "KON EL TENIAN 

VIEJO PARA SABER TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI ESA NOCHE DEL 
VIO TODOS LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

07:54 horas, del 27 de septiembre 
Inició la limpieza y ocultamiento de los 

hechos por parte del gobierno. En 
conversaciones entre “ y “  se 

comenta que se llevó a cabo una reunión con 
“ y los asesores de México, y que para que 

ellos pudieran limpiar era necesario contar 
con carne de cañón, por lo que se le pidió a 

“h1” que preparara algunos y advierte la 
traición de un informante (28) que está 

“hablando”.

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Se menciona en varios de los mensajes que 
autoridades de México están en Iguala para 
intentar arreglar el problema, “ le 

reporta a  “patron dise ke anda gente 

de mexico de gobierno ke se metieron ai al 
cuartel ke tienen muy vijilado ke le dijo el 

gato ke los de la (ilegible) cargo de todo ke 
estemos altiro xke nos van a empinar por 

delante” (sic), por lo que contesta “nos 

van a querer echar la bronca a nosotros para 
que no les agan mucho pedo al gobierno” 

(sic),  “ya masomenos sabia yo de eso  
es el que anda ai estoy seguro” (sic); a 

lo cual “ le dice “si poes tambien 

andan diciendo que van a mover los paqetes 
ai algo raro” (sic),  responde “no 

quieren salir embarrados nadie de los 
allegados de por eso nos van a aventar por 
delante” (sic) y “ le escribe “si es lo ke 

me imagine tambien” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

15:26 horas 
le indica a “ “ok mira diles 

que muy discretamente valla ala bodega 
grande y saquen dinero todo el que pueden 
fierros yo tengo aquí y que me los traegan a 

a casa de peque grande pero 
cuando yo lea diga” (sic),  “ai tambien esta 

una libreta con la que gana cada quien que 
se la traegan si nla queiren empinar les damo 
por ai” (sic), “y que se pongan abusados” (sic); 

y “  le responde “ok patron orita le 

marco a juanin alcabo nomas yo tengo el 
nunero y que pase por mi primo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_040626.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:06:26
Archivo: 20141015_040607.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:06:07

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según se obtiene de la libreta de uno de los líderes del grupo delictivo 
donde-tiene las anotaciones correspondientes al número 

correspondiente a esto es, su numero personal, situación 
similar se obtiene de alias "EL elemento de la 

policía ministerial del estado de Guerrero.

Declaración "S"

[Vinculos entre B27 y Guerreros Unidos]: En el mes de junio se produjo la declaración ante 
la PGR de informe de inteligencia de un , donde señala que un elemento 

del 27 Batallón sería traficante de armas para el grupo Guerreros Unidos. (pág. 151)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Reporte del 29 de septiembre: La FGJE admitió que policías de Iguala incurrio en un uso 

excesivo de la fuerza contra los estudiantes. 
Operativo de búsqueda de 57 estudiantes. 

Inician manifestaciones en Chilpancingo. 
anticipó que no solicitaría licencia a su cargo.

Expediente de 
SEDENA

le escribe a “ “aca nos vamos 
a reunir para ver el siguiente paso”, “tu 

sigeles sigiendo la corriente a todos que no 
hablas con nadie” (sic), “cres que puedas 

madar comprar chip necesitamos cambiar 
numeros nadmas nosotros” (sic); “ le 

contesta “voy a mandar a ke se 
traegan un puño” (sic), replica “dile 

que bien dicreto por que anda mucho 
gobierno ena calle y oroita todabia no 

sabemos que va a pasar” (sic) y “  le 
dice “ok”, “ya lo mande” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141016_121239.jpg | Creación: 2014-

10-16 12:12:39
Archivo: 20141016_121221.jpg | Creación: 2014-

10-16 12:12:21

15:26 horas 
“Tilo v.” le indica a “ “ok mira diles 

que muy discretamente valla ala bodega 
grande y saquen dinero todo el que pueden 
fierros yo tengo aquí y que me los traegan a 

pueblo viejo a casa de peque grande pero 
cuando yo lea diga” (sic),  “ai tambien esta 

una libreta con la que gana cada quien que 
se la traegan si nla queiren empinar les damo 
por ai” (sic), “y que se pongan abusados” (sic); 

y “ le responde “ok patron orita le 

marco a alcabo nomas yo tengo el 
nunero y que pase por mi primo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: | Creación: 

15:35 horas 
le dice a “ “bien vergas 

no te confies de nadie por que va avaler 
madre este asunto si todo sale bien nls 

pelamos para morleos” (sic), “ le 
responde “si yo komo kiera tambien tengo 
familia alla”, a lo cual le indica (sic), 

“por eso que se traegan todo el dinero que se 

pueda para no salir en un rato por esto se va 
a calentar” (sic), “que ni se lleven 

identificasiones ni celulares nada cuando nos 
vallamos de aquí igula sin nada” (sic); “

le dice “ok yo komo kiera le estoy 

siguiendo la corriente a todos para ke no 
sospechen nada” (sic) y le responde 

“andale asi esta bien ni digas nada de lo que 
emos ablado nomas amis ermanos” (sic).

Metadatos:
Archivo:  Creación:

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Nota periodistica: Fuerzas de Elite de la Policiía Federal y el Ejércxito detuvieron a
(a) en un hospital de la colonia Vista Hermosa, en 

Cuernavaca, Morelos. (30/06/16)
Informe CNDH

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coin encias de mensajes con otras fuentes

" declara en inpección de campo: “Ni un adulto, eran como de unos 18 o 19” eran 
puros chavos y los únicos rojos que identificaron eran los tres, el y el 

son los únicos tres que les interesaron a ellos, son los únicos tres, cuando 
a mí me mandaron a tomar las fotos a la palma, fueron los únicos tres a ellos, a guerreros 

unidos, fueron ellos tres”

Testimonio "

y les hicieron preguntas sobre porqué venían a Iguala, dijeron una 
persona apodada los había mandado y los obligaba a hacer cosas que no 

querían. Le preguntan a El el motivo por el que vinieron a Iguala y responde 
“que por la esposa de le preguntaron sobre la organización para la que trabaja, 

pero no recuerda el nombre.

Declaración "Ch"

En estos mensajes 
comenta que se habían encontrado fosas clandestinas en También 

indicó que le habían pedido al “ a través de “el encargado que llegó de la 
ministerial” que “les soltaran aunque sea 10 (...) para calmar un poco”... 

 
De acuerdo con estas transcripciones el Ejército contó con informaciones en tiempo 

real sobre los posibles destinos de los estudiantes desaparecidos, así como de 
las personas implicadas, su relación con autoridades ministeriales y sus posibles 

escondites. Según esta conversación algunos de ellos podrían haber estado vivos el 
4 de octubre de 2014, ocho días después de los hechos, sin embargo, esto no está 

confirmado por lo que se necesita acceso a toda la documentación. (pag. 8)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

En su declaración dice que a las 20:30 recibe una llamada de quien le ordena que 
se dirija a Iguala para apoyarlos porque habían entrado “Los Rojos” y estaban disparando 

.Le llama a para decirle que “Los Rojos” estaban atacando Iguala que juntara a los 
demás chavos, que llevaran armas cortas y que lo veía en su casa. Pateó a uno de los 

estudiantes y le preguntó quién los había mandado a lo que el estudiante contestó “NOS 
MANDÓ EL en ese momento le marcó una X en la espalda 

le preguntó quién lo había mandado y contestó “NOS MANDÓ EL 
Y HABÍA PAGADO DINERO AL 

PARA QUE EN COMPAÑÍA DE LOS ROJOS VINIERAMOS HACER 
DESMADRES A IGUALA, Y ES POR CULPA DE ELLOSS QUE ESTAMOS AQUÍ”. 

Declaración "Cp"

03:32 horas 
“El Coronel” le escribe al “Chino”, “ya te Marco 

negro david contestame rápido” (sic), a lo 
que le responde “si coronel ya” (sic), 

“dígame”, “El Coronel” le dice “te vas a 
coordinar conmigo ya negro te explico más 
menos como esta el el circo?” (sic) “bueno a 

nadie le digas nada, ya le dijiste a negro 
donde estaban los demás verdad?” (sic), “

responde “si ya le dije donde estaban”, 
“El Coronel” replica “si se quieren mover 

avisame lo que sea que quieran hacer 
avisame si puedes diles que no se muevan 
que esta muy caliente el pedo tu sabrás lo 

que les dices pero aslo” a lo que se responde 
“ok yo me encargo de eso pero echenme la 

mano” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

El 30 de septiembre se reporta que se publican antecedentes de sobre 
el secuestro y asesinnato de Arturo Hernández Cardona. 

informa que se ubicaron 14 estudiantes. 
solicitó su licencia para separarse de su cargo por 30 días. 

Se llevaron a cabo cateos donde se detuvo a " "
y

Expediente de 
SEDENA

03:42 horas 
“ le dice al “ “si tu no te 

apures nosotros vamos a limpiar todo 
tenemos apoyo pero ustedes tienes que 

cooperar también para arreglar la bronca de 

los pinches estudiantes, olle pero no quedo 
ninguno vivo?” (sic), a lo que responde “no 

solo los que le dije de la bodega que ya no 
terminamos Xke abia mucho movimiento”. 

“ le escribe “de esos ya nos 
encargamos nosotros, pero ya solo ellos?” 
(sic) y le pregunta “olle tu sabes si el primo 

del cochiloco está activo en los rojos?” (sic) y 
“ responde “si todavía” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5661.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5662.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

declara que los estudiantes retenidos se encontraban en la bodega conocida como 
"El declarando que se encontraba " " y otras cinco camionetas. 

Lugar donde refiere se entregaba la droga para repartirla y donde se llevaban a cabo 
reuniones del grupo.

Declaración "N"

Según le cuenta " el 26 de septiembre ahí andaba el pinche el 
del que se movieran a agarrar a ese puto, me comentó que "EL era 

informante de "Los Rojos" y que el dio la indicación a sus halcones que checaran si no 
venía una persona que me refirió le decían " quien era de "Los Rojos".

Declaración "PL"

Señala en la entrevista que el " le comentó que entre los 20 jóvenes venían 
infiltrados 17 sicarios de “Los Rojos” en los autobuses Testimonio "F"

Mensajes de los pines identificados a partir del 27 de septiembre de 2014: (
Se nos metieron los contras kon los ayiosinpas y hubo una 

vergaseraaaa. 
 

Otra comunicación del 27/09/2014, a las 21: 10 entre y 
Un pedonón en la bande, Se quisieron meter. 

Híjole póngalos cabrones a todos al. Pero ya está bien todo, son los de Chilpo del 

No ya arraigaron a los munis y les quiere hacer pedo. 
De Chilpo y A la chingada pues que se cuadre bien los demás 

paq. Que vean que no está sólo ahí. 

Si estamos extremando precauciones.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

“El “El y “La ya habían pedido refuerzos a la Policía Municipal de 
Iguala, la cual estaba de acuerdo con que se “levantara” a los chavos.

Declaración "

En su declaracion dice que hay gente de la policcía municipal que trabaja para Guerreros 

Unidos
Declaración "Cu"

En su declaración señala que hay varios policías y soldados del ejército a quienes se les 

pagaba una cuota para dejarlos pasar con la droga
Declaración "N"

En su declaración señala que se realizasban   reuniones en donde acudían policías 
municipales quienes iban uniformados y entre ellos conoció a quien platicaba 
en privado con su sobrino acudió a una de estas reuniones uniformado 

y llegaba en una camioneta roja. Siendo estas reuniones entre 2012 y 2014.  Esas 
reuniones se trataban de Narcotráfico.

Declaración "Is"

06:01 horas
 “ le dice a “ “

necesito que quemen todo todo todo lo que 
se uso celulares ropa herramientas entierren 
las armas en chelas ala mina al río a donde 

quieran y salganse de la cuna ya ahora 
mismo esos pinches estudiantes nos van a 
costar mucho como no tienes idea ya todos 

los del gobierno se nos voltearon dioe a 
por favor que me mande las nóminas 

de gobierno por si quieren jodernos mas” 
(sic) y  “ le responde, “ok patron no 
se preocupe ya esta la gente en eso”, “patro 
el wasa ni sus luces no me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141001-

154359_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-01 

17:09:16
Archivo: Screenshot_20141001-

154423_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-01 

17:08:54

03:42 horas 
“El Coronel le dice al “Chino”, “si tu no te 

apures nosotros vamos a limpiar todo 
tenemos apoyo pero ustedes tienes que 

cooperar también para arreglar la bronca de 

los pinches estudiantes, olle pero no quedo 
ninguno vivo?” (sic), a lo que responde “no 

solo los que le dije de la bodega que ya no 
terminamos Xke abia mucho movimiento”. 

“El Coronel” le escribe “de esos ya nos 
encargamos nosotros, pero ya solo ellos?” 
(sic) y le pregunta “olle tu sabes si el primo 

del está activo en los rojos?” (sic) y 
“ responde “si todavía” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

2º 

Evento y rnetadatos Coincidencia Fuenteís) 

Expediente de 
SEDENA 

Expediente de 
SEDENA 

Expediente de 
SEDENA 

Informe CNDH 

Declaración "Jn" 

- 
-- - - --- - - • - 

15:26 horas 

1 

- - - 
1 - - 

•1 -- - - 

- 

48 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El 6 de octubre El comandante de la IX región militar participó en una reunión de trabajo 

con el comisionado de la PF y el secretario de SPEG, para coordinar aspectos de 
seguridad del Estado. Elementos de gendarmería y ejército asumen la seguridad de 

Iguala

Expediente de 
SEDENA

" declaró que hubo reuninones entre elementos militares y Guerreros Unidos en 
instalaciones del 27 batallón de infantería, no especifica fecha.

Declaración "Jn"

El 28 de septiembre a las 14:00 Se presentaron en el batallón el Lic. 
agente del ministerio público de la agencia 

investigadora, ya que se solicitó la revisión del batallón con el objeto de verificar que no 
exista detención. Se les solicitó información de la existencia de áreas de reclusión. 

15:00 El comandante del Batallón recibió al Lic. al Lic. 
y un grupo de 15 o 20 padres de familia de los estudiantes 

normalistas, quienes solicitaron apoyo para la localizacion de 56 estudiantes  no 
localizados. 

El 6 de octubre El comandante de la IX región militar participó en una reunión de trabajo 

con el comisionado de la PF y el secretario de SPEG, para coordinar aspectos de 
seguridad del Estado. Elementos de gendarmería y ejército asumen la seguridad de 

Iguala

Expediente de 
SEDENA

el 16 de octubre de 2014 se aseguró una libreta de notas aSidronio
uno de los líderes visibles de “Guerreros Unidos”, en la que se mencionan nombres de 

algunos servidores públicos y particulares.
Informe CNDH

El 4 de octubre " le escribe a " "SE PONCHO FEO (
" responde, " NO CONTESTA". "IRA LA KASAKE 

REVENTARON ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS ARMS Y LA KAMIONETA", 
le dice "SE LLEVARON SOLO A y " contesta, "KON EL TENIAN 

VIEJO PARA SABER TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI ESA NOCHE DEL 
VIO TODOS LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

07:54 horas, del 27 de septiembre 
Inició la limpieza y ocultamiento de los 

hechos por parte del gobierno. En 
conversaciones entre “ y “  se 

comenta que se llevó a cabo una reunión con 
“ y los asesores de México, y que para que 

ellos pudieran limpiar era necesario contar 
con carne de cañón, por lo que se le pidió a 

“h1” que preparara algunos y advierte la 
traición de un informante (28) que está 

“hablando”.

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Se menciona en varios de los mensajes que 
autoridades de México están en Iguala para 
intentar arreglar el problema, “ le 

reporta a  “patron dise ke anda gente 

de mexico de gobierno ke se metieron ai al 
cuartel ke tienen muy vijilado ke le dijo el 

gato ke los de la (ilegible) cargo de todo ke 
estemos altiro xke nos van a empinar por 

delante” (sic), por lo que contesta “nos 

van a querer echar la bronca a nosotros para 
que no les agan mucho pedo al gobierno” 

(sic),  “ya masomenos sabia yo de eso  
es el que anda ai estoy seguro” (sic); a 

lo cual “ le dice “si poes tambien 

andan diciendo que van a mover los paqetes 
ai algo raro” (sic),  responde “no 

quieren salir embarrados nadie de los 
allegados de por eso nos van a aventar por 
delante” (sic) y “ le escribe “si es lo ke 

me imagine tambien” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

15:26 horas 
le indica a “ “ok mira diles 

que muy discretamente valla ala bodega 
grande y saquen dinero todo el que pueden 
fierros yo tengo aquí y que me los traegan a 

a casa de peque grande pero 
cuando yo lea diga” (sic),  “ai tambien esta 

una libreta con la que gana cada quien que 
se la traegan si nla queiren empinar les damo 
por ai” (sic), “y que se pongan abusados” (sic); 

y “  le responde “ok patron orita le 

marco a juanin alcabo nomas yo tengo el 
nunero y que pase por mi primo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141015_040626.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:06:26
Archivo: 20141015_040607.jpg | Creación: 2014-

10-15 04:06:07

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según se obtiene de la libreta de uno de los líderes del grupo delictivo 
donde-tiene las anotaciones correspondientes al número 

correspondiente a esto es, su numero personal, situación 
similar se obtiene de alias "EL elemento de la 

policía ministerial del estado de Guerrero.

Declaración "S"

[Vinculos entre B27 y Guerreros Unidos]: En el mes de junio se produjo la declaración ante 
la PGR de informe de inteligencia de un , donde señala que un elemento 

del 27 Batallón sería traficante de armas para el grupo Guerreros Unidos. (pág. 151)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Reporte del 29 de septiembre: La FGJE admitió que policías de Iguala incurrio en un uso 

excesivo de la fuerza contra los estudiantes. 
Operativo de búsqueda de 57 estudiantes. 

Inician manifestaciones en Chilpancingo. 
anticipó que no solicitaría licencia a su cargo.

Expediente de 
SEDENA

le escribe a “ “aca nos vamos 
a reunir para ver el siguiente paso”, “tu 

sigeles sigiendo la corriente a todos que no 
hablas con nadie” (sic), “cres que puedas 

madar comprar chip necesitamos cambiar 
numeros nadmas nosotros” (sic); “ le 

contesta “voy a mandar a ke se 
traegan un puño” (sic), replica “dile 

que bien dicreto por que anda mucho 
gobierno ena calle y oroita todabia no 

sabemos que va a pasar” (sic) y “  le 
dice “ok”, “ya lo mande” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20141016_121239.jpg | Creación: 2014-

10-16 12:12:39
Archivo: 20141016_121221.jpg | Creación: 2014-

10-16 12:12:21

15:26 horas 
“Tilo v.” le indica a “ “ok mira diles 

que muy discretamente valla ala bodega 
grande y saquen dinero todo el que pueden 
fierros yo tengo aquí y que me los traegan a 

pueblo viejo a casa de peque grande pero 
cuando yo lea diga” (sic),  “ai tambien esta 

una libreta con la que gana cada quien que 
se la traegan si nla queiren empinar les damo 
por ai” (sic), “y que se pongan abusados” (sic); 

y “ le responde “ok patron orita le 

marco a alcabo nomas yo tengo el 
nunero y que pase por mi primo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: | Creación: 

15:35 horas 
le dice a “ “bien vergas 

no te confies de nadie por que va avaler 
madre este asunto si todo sale bien nls 

pelamos para morleos” (sic), “ le 
responde “si yo komo kiera tambien tengo 
familia alla”, a lo cual le indica (sic), 

“por eso que se traegan todo el dinero que se 

pueda para no salir en un rato por esto se va 
a calentar” (sic), “que ni se lleven 

identificasiones ni celulares nada cuando nos 
vallamos de aquí igula sin nada” (sic); “

le dice “ok yo komo kiera le estoy 

siguiendo la corriente a todos para ke no 
sospechen nada” (sic) y le responde 

“andale asi esta bien ni digas nada de lo que 
emos ablado nomas amis ermanos” (sic).

Metadatos:
Archivo:  Creación:

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Nota periodistica: Fuerzas de Elite de la Policiía Federal y el Ejércxito detuvieron a
(a) en un hospital de la colonia Vista Hermosa, en 

Cuernavaca, Morelos. (30/06/16)
Informe CNDH

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coin encias de mensajes con otras fuentes

" declara en inpección de campo: “Ni un adulto, eran como de unos 18 o 19” eran 
puros chavos y los únicos rojos que identificaron eran los tres, el y el 

son los únicos tres que les interesaron a ellos, son los únicos tres, cuando 
a mí me mandaron a tomar las fotos a la palma, fueron los únicos tres a ellos, a guerreros 

unidos, fueron ellos tres”

Testimonio "

y les hicieron preguntas sobre porqué venían a Iguala, dijeron una 
persona apodada los había mandado y los obligaba a hacer cosas que no 

querían. Le preguntan a El el motivo por el que vinieron a Iguala y responde 
“que por la esposa de le preguntaron sobre la organización para la que trabaja, 

pero no recuerda el nombre.

Declaración "Ch"

En estos mensajes 
comenta que se habían encontrado fosas clandestinas en También 

indicó que le habían pedido al “ a través de “el encargado que llegó de la 
ministerial” que “les soltaran aunque sea 10 (...) para calmar un poco”... 

 
De acuerdo con estas transcripciones el Ejército contó con informaciones en tiempo 

real sobre los posibles destinos de los estudiantes desaparecidos, así como de 
las personas implicadas, su relación con autoridades ministeriales y sus posibles 

escondites. Según esta conversación algunos de ellos podrían haber estado vivos el 
4 de octubre de 2014, ocho días después de los hechos, sin embargo, esto no está 

confirmado por lo que se necesita acceso a toda la documentación. (pag. 8)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

En su declaración dice que a las 20:30 recibe una llamada de quien le ordena que 
se dirija a Iguala para apoyarlos porque habían entrado “Los Rojos” y estaban disparando 

.Le llama a para decirle que “Los Rojos” estaban atacando Iguala que juntara a los 
demás chavos, que llevaran armas cortas y que lo veía en su casa. Pateó a uno de los 

estudiantes y le preguntó quién los había mandado a lo que el estudiante contestó “NOS 
MANDÓ EL en ese momento le marcó una X en la espalda 

le preguntó quién lo había mandado y contestó “NOS MANDÓ EL 
Y HABÍA PAGADO DINERO AL 

PARA QUE EN COMPAÑÍA DE LOS ROJOS VINIERAMOS HACER 
DESMADRES A IGUALA, Y ES POR CULPA DE ELLOSS QUE ESTAMOS AQUÍ”. 

Declaración "Cp"

03:32 horas 
“El Coronel” le escribe al “Chino”, “ya te Marco 

negro david contestame rápido” (sic), a lo 
que le responde “si coronel ya” (sic), 

“dígame”, “El Coronel” le dice “te vas a 
coordinar conmigo ya negro te explico más 
menos como esta el el circo?” (sic) “bueno a 

nadie le digas nada, ya le dijiste a negro 
donde estaban los demás verdad?” (sic), “

responde “si ya le dije donde estaban”, 
“El Coronel” replica “si se quieren mover 

avisame lo que sea que quieran hacer 
avisame si puedes diles que no se muevan 
que esta muy caliente el pedo tu sabrás lo 

que les dices pero aslo” a lo que se responde 
“ok yo me encargo de eso pero echenme la 

mano” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

El 30 de septiembre se reporta que se publican antecedentes de sobre 
el secuestro y asesinnato de Arturo Hernández Cardona. 

informa que se ubicaron 14 estudiantes. 
solicitó su licencia para separarse de su cargo por 30 días. 

Se llevaron a cabo cateos donde se detuvo a " "
y

Expediente de 
SEDENA

03:42 horas 
“ le dice al “ “si tu no te 

apures nosotros vamos a limpiar todo 
tenemos apoyo pero ustedes tienes que 

cooperar también para arreglar la bronca de 

los pinches estudiantes, olle pero no quedo 
ninguno vivo?” (sic), a lo que responde “no 

solo los que le dije de la bodega que ya no 
terminamos Xke abia mucho movimiento”. 

“ le escribe “de esos ya nos 
encargamos nosotros, pero ya solo ellos?” 
(sic) y le pregunta “olle tu sabes si el primo 

del cochiloco está activo en los rojos?” (sic) y 
“ responde “si todavía” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5661.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5662.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

declara que los estudiantes retenidos se encontraban en la bodega conocida como 
"El declarando que se encontraba " " y otras cinco camionetas. 

Lugar donde refiere se entregaba la droga para repartirla y donde se llevaban a cabo 
reuniones del grupo.

Declaración "N"

Según le cuenta " el 26 de septiembre ahí andaba el pinche el 
del que se movieran a agarrar a ese puto, me comentó que "EL era 

informante de "Los Rojos" y que el dio la indicación a sus halcones que checaran si no 
venía una persona que me refirió le decían " quien era de "Los Rojos".

Declaración "PL"

Señala en la entrevista que el " le comentó que entre los 20 jóvenes venían 
infiltrados 17 sicarios de “Los Rojos” en los autobuses Testimonio "F"

Mensajes de los pines identificados a partir del 27 de septiembre de 2014: (
Se nos metieron los contras kon los ayiosinpas y hubo una 

vergaseraaaa. 
 

Otra comunicación del 27/09/2014, a las 21: 10 entre y 
Un pedonón en la bande, Se quisieron meter. 

Híjole póngalos cabrones a todos al. Pero ya está bien todo, son los de Chilpo del 

No ya arraigaron a los munis y les quiere hacer pedo. 
De Chilpo y A la chingada pues que se cuadre bien los demás 

paq. Que vean que no está sólo ahí. 

Si estamos extremando precauciones.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

“El “El y “La ya habían pedido refuerzos a la Policía Municipal de 
Iguala, la cual estaba de acuerdo con que se “levantara” a los chavos.

Declaración "

En su declaracion dice que hay gente de la policcía municipal que trabaja para Guerreros 

Unidos
Declaración "Cu"

En su declaración señala que hay varios policías y soldados del ejército a quienes se les 

pagaba una cuota para dejarlos pasar con la droga
Declaración "N"

En su declaración señala que se realizasban   reuniones en donde acudían policías 
municipales quienes iban uniformados y entre ellos conoció a quien platicaba 
en privado con su sobrino acudió a una de estas reuniones uniformado 

y llegaba en una camioneta roja. Siendo estas reuniones entre 2012 y 2014.  Esas 
reuniones se trataban de Narcotráfico.

Declaración "Is"

06:01 horas
 “ le dice a “ “

necesito que quemen todo todo todo lo que 
se uso celulares ropa herramientas entierren 
las armas en chelas ala mina al río a donde 

quieran y salganse de la cuna ya ahora 
mismo esos pinches estudiantes nos van a 
costar mucho como no tienes idea ya todos 

los del gobierno se nos voltearon dioe a 
por favor que me mande las nóminas 

de gobierno por si quieren jodernos mas” 
(sic) y  “ le responde, “ok patron no 
se preocupe ya esta la gente en eso”, “patro 
el wasa ni sus luces no me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141001-

154359_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-01 

17:09:16
Archivo: Screenshot_20141001-

154423_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-01 

17:08:54

03:42 horas 
“El Coronel le dice al “Chino”, “si tu no te 

apures nosotros vamos a limpiar todo 
tenemos apoyo pero ustedes tienes que 

cooperar también para arreglar la bronca de 

los pinches estudiantes, olle pero no quedo 
ninguno vivo?” (sic), a lo que responde “no 

solo los que le dije de la bodega que ya no 
terminamos Xke abia mucho movimiento”. 

“El Coronel” le escribe “de esos ya nos 
encargamos nosotros, pero ya solo ellos?” 
(sic) y le pregunta “olle tu sabes si el primo 

del está activo en los rojos?” (sic) y 
“ responde “si todavía” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y rnetadatos - - 
15:35 horas 

Colncidencia 

- - 
Fuente(s) 

Declaración "S" 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 11 

- 
- 

- 1 

- - - Informe CNDH 

- - 
- - 
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Expediente de 
SEDENA 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Reporte del 29 de septiembre: La FGJE admitió que policías de Iguala incurrio en un uso 

excesivo de la fuerza contra los estudiantes. 
Operativo de búsqueda de 57 estudiantes. 

Inician manifestaciones en Chilpancingo. 
anticipó que no solicitaría licencia a su cargo.

Expediente de 
SEDENA

Orden al sobre cambiar los teléfonos.  

''Hira Karnal engan cuidado kan el telf. Dela vieja del country yoteni el 
telf. K kedo caundo le cayeron al sacachichis en las casitas xfavor dile klediga la vieja q lo 

cambie xqese telf. se los llevaron los marinelaa y ahí tenía yo su telf. de la vieja del country 
y me dijo k traía el mismo k no había cambiado dile al también xfavor." (

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

11:45 horas
 e ordena al “ “manda a 

al centro y a dar vueltas discreto me 
esta diciendo el priml de que 

y se van hacer al lado 
de los de mexico que anda ai 

tambien en la bola que la marina va acer el 
trabajo andan gente de mexico vino a 

centarse a ver que ivan a acer con el y 
su esposa se va acer el pedo en grande ai que 
tener cuidado culquiera que te hable destos 
sapos diles que si a todo y que informen para 
donde se mueven” (sic),  a lo que “  le 

responde “voy a mandar a prender la 
repetidora para escuchar” (sic), le 

dice “informame solo lo importante”, “mucha 

discrecio en todos los movimientos tu eres 
los ojos sy oidos de esto ponte verga”, a lo 
cual contesta “ok voy a estar pendiente de 

todo”, finaliza ordenando “avisales a 

los que quedamos que se voltearon voy a 
cambiar el numero cuando lo ambie te tiro 

avisale a mis ermanos y que tengan cuidado 
por que ya an de ver pasado sus números” 

(sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

12:21 horas
 “ le escribe a “ “

y su esposa y 
sic), “me dijo su ermano que esta lista 

se la habian dado se isieron al lado de 
gobierno que tengamos cuidado que 

sigamos la corriente” (sic), a lo que “
contesta “cochos ijos de la verga” (sic), “ese 

quien es el  (sic); “ le responde 
“es el jefe de la policia de mexico” (sic), “  

le dice “con razon me eatan pregunte y 
pregunte que donde ando” (sic), “ le 
replica “si yo como quiera ya mande gente a 

vigilar y estoy cordinado con su ermano” (sic), 
“ responde “ta bueno al rato que nos 

juntemos con peque grande ya ai vemos 
detalles y nos enfriamos por un rato” (sic), 

“bien pendiente de todo”, y “
contesta “si aki estoy pendiente” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20220713_040903.jpg | Creación: 

2022-07-13 04:09:03
Archivo: 20220713_040852.jpg | Creación: 

2022-07-13 04:08:52
Archivo: 20220713_040839.jpg | Creación: 

2022-07-13 04:08:39
Archivo: 20220713_040828.jpg | Creación: 

2022-07-13 04:08:28
Archivo: 20220713_040813.jpg | Creación: 2022-

07-13 04:08:13

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Orden al sobre cambiar los teléfonos.  

''Hira Karnal engan cuidado kan el telf. Dela vieja del country yoteni el 
telf. K kedo caundo le cayeron al sacachichis en las casitas xfavor dile klediga la vieja q lo 

cambie xqese telf. se los llevaron los marinelaa y ahí tenía yo su telf. de la vieja del country 
y me dijo k traía el mismo k no había cambiado dile al también xfavor." (

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

“Gordo” le escribe a “ “aca nos vamos 
a reunir para ver el siguiente paso”, “tu 

sigeles sigiendo la corriente a todos que no 
hablas con nadie” (sic), “cres que puedas 

madar comprar chip necesitamos cambiar 
numeros nadmas nosotros” (sic); “ le 

contesta “voy a mandar a juanin ke se 
traegan un puño” (sic), “Gordo” replica “dile 

que bien dicreto por que anda mucho 
gobierno ena calle y oroita todabia no 

sabemos que va a pasar” (sic) y “ le 
dice “ok”, “ya lo mande” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 2014-

11:12 horas 
e escribe a “ “bueno ya casi 

estamos todos aorita les aviso para que se 
traegan el dinero” (sic), “ya estando aquí 

vemos que vamos hacer para organizarnos 
todos bien y tener mucho cuidado por que se 

volteron municipales de iguala huitzu y 
cocula para aventarnos la peloa andna los de 
mexico va a limpiar a su manero y nos van a 
llevar entre ls patas a varios y ya ai ni como 

ayudarnos” (sic); a lo que “ le 
responde “yo noma estoy a lo que me dicen 

autedes” (sic), le dice “ se 
volteo, le as estado siguiendo la corriente” 

(sic), y “ le contesta “si como dijimo 
desde ese dia en la noche” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

"EL a quien conició en prisión, le comentó que varias autoridades estaban con 
Guerreros Unidos sabía que municipales, estateles y federales

Declaración "PL"

Evento y Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El chofer del autobús fue también detenido en otra patrulla mientras era testigo de cómo 
los jóvenes eran bajados del autobús y golpeados por los policías. También señaló que un 

policía habría disparado contra uno de los normalistas que se encontraba dentro del 
autobús, aunque en la inspección del vehículo no se encontraron rastros de sangre. 
Mientras estaba acostado en la cajuela de la patrulla “con los ojos borrosos del gas 

pimienta me echaba agua del arroyo que se hizo en el acotamiento derivado de la lluvia, 
la cual era un leve chipi chipi, como pude me enjuagué los ojos, desde la patrulla pude 

observar cómo iban bajando poco a poco a los estudiantes y los estaban golpeando 
brutalmente con unos palos en la cabeza, y los que podían caminar los subían a la 

patrulla y los que no podían caminar entre dos policías los arrastraban y los aventaban a 
las patrullas, uno de los policías le dijo a otro, que ya no caben en la patrulla y el otro dijo 
“No importa, ahorita vienen los de Huitzuco”. En ese momento llegaron varias patrullas 

de color azul con blanco y subieron los demás estudiantes”. (pág.66) 

 
Según el testigo, los estudiantes subidos en las patrullas habrían sido llevados en 

dirección a Huitzuco, es decir en dirección contraria a Iguala. (pág. 66)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

La movilización de la policía de Huitzuco, con unos 25 efectivos y seis patrullas, para llevar 
a cabo, aparentemente, un retén en la carretera en el cruce hacia Pololcingo, sin ningún 
motivo declarado, durante las horas claves de esa noche, mientras estaban dándose los 
ataques a los normalistas y Los Avispones. Según sus bitácoras, la salida de patrullas de 
policía de Huitzuco fuera de la ciudad se dio de 23:00 h a 01:40 h. Además, la policía de 

Huitzuco estaba alertada a través del C-4 de los hechos de Iguala contra los normalistas. 
Dicha área queda en la zona de influencia de Iguala y el cruce de Santa Teresa. (págs. 16-

17) 
 

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 

Iguala, Guerrero para buscar la casa [del que de acuerdo a varias de las 
declaraciones, se denomina como El GIEI estimó posible, que en ese predio, 

se hubiera llevado a cabo una reunión en donde participaron policías municipales y 

miembros de Guerreros Unidos, lo anterior derivado del cruce de diversas declaraciones 
con la información respectiva en materia de telefonía. (págs. 179-180)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

10:38 horas
 “el le pregunta a “ “bueno si 

se deschicieron de los paquetes bien como 
les dije” (sic), a lo que “ contestó, “si 

patron  les metio machete y se los 
repartieron como dijo y 

(sic), y “el preguntó “poes pero 
si te ayudaron si isieron lo que les dije” (sic) y 
la respuesta de “ fue “si patron 

y la gente 
de y de (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

 10:45 horas 
“el le dice a “ “bueno aquí el 

punto es que no allen nada otras 
gentes que no estén con nosotros por eso 

me quiero asegurar que allan echo todo bien 
ustedes” (sic), y “ le dice “si patron se 

iso komo nos dijo usted”, “bueno le voy a 

hablar derecho dejamos como 6 vivos en la 
bodega vieja xk se calento todo” (sic), “chuky 

kedo de ir a terminar mismo” (sic), a lo que “el 
responde “ok eso lo arreglo orita que 

vallan a terminer”, “que más tienes que 
decirme” (sic)

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-93.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:28

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-92.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:28

En declaración ministerial ante la PGR, el 28 de octubre de 2014, Jonathan Osorio Cortés 
(a) “JONA” señaló: “Los que quedaron vivos empezaron a decir que entre ellos había un 

hombre de apodo el Chochiloco que estaba vivo, quien venía al frente del grupo de 

muchachos, indicaron que eran estudiantes de Ayoctzinapan. 
Marco Antonio Ríos berber declaró, que el intengrante conocido como "La Mente" le 
platicó que en un cerro de la colonia " "Chacky","Mente" y "Gaby" 

habian matado a tres estudiantes de ayotzinapa, posteriormente llevaron otro grupo de 
10, de los cuales ultimaron a seis y dejaron vivos  4, sin especificar que sucedio con ellos. 

En declaración ministerial ante la PGR, del 9 de octubre de 2014, 
Sánchez (a) “El Pozol” dijo: “… me encontré al sujeto apodado el “MENTE” quien me dijo 
que él, junto con el “CHOKY” y sus sicarios habían disparado en contra de los jugadores, 

asimismo me dijo que se habían llevado el veintinueve de septiembre a unos estudiantes 
de ayotzinapan (sic) siendo que tuve el conocimiento de que los habían secuestrado a 

estos, de ayotzinapan, porque iban gente del cartel de LOS ROJOS…”

Informe CNDH

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Menciona que la policía municipal de Cocula y de Iguala, así como ministeriales en Iguala, 
están relacionadas con GU

Declaración "Jh"

El 22 de octubre El procurador dio a conocer que fue la 

principal operadora del grupo G.U.
Expediente de 

SEDENA

Quiero referir que no frecuenta a ninguna persona de desde sus 
ya que desde que nací nunca los he visto.

Declaración "Y"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince". En 
insepección de campo declara que “aquí ya estaban esperándonos aquellos weyes, su 
gente del ya estábamos aquí. Esos weyes bajaron de allá arriba (...) ya cuando la 
primer camioneta se vino para acá, se los trajo porque dijeron esto -para allá vamos a 

llevar a los chivos- . los trajeron y ya se vinieron estos weyes para abajo (...) dejamos, no 
mataron a nadie los policías. Aquí no oí que hayan disparado nada, nada más dejaron".

Testimonio "

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA ATERRIZRLOS 
PASEME LOS DETENIDOS". 

  
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

06:01 horas
 “ le dice a “ “

necesito que quemen todo todo todo lo que 
se uso celulares ropa herramientas entierren 
las armas en chelas ala mina al río a donde 

quieran y salganse de la cuna ya ahora 
mismo esos pinches estudiantes nos van a 
costar mucho como no tienes idea ya todos 

los del gobierno se nos voltearon dioe a 
chango por favor que me mande las nóminas 

de gobierno por si quieren jodernos mas” 
(sic) y  “ le responde, “ok patron no 
se preocupe ya esta la gente en eso”, “patro 
el ni sus luces no me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
 Creación: 

09:31 horas 
“ quien se presume es 

(a) “el 
(uno de los cuatro hermanos de 

  esposa de 
le escribe a “ “

pasa recado a todos” (sic), a lo que le 
responde “dígame” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

 | Creación:

10:38 horas
 “el le pregunta a “ “bueno si 

se deschicieron de los paquetes bien como 
les dije” (sic), a lo que “ contestó, “si 

patron chuky les metio machete y se los 
repartieron como dijo huitzuco pueblo viejo y 
al rio” (sic), y “el preguntó “poes pero 
si te ayudaron si isieron lo que les dije” (sic) y 
la respuesta de “ fue “si patron  

chuky chango la gorda tony pollo y la gente 
de pato y de chuky” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-95.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:28

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-94.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:28

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

2º 

Evento y rnetadatos 

ni2 horas 

- - - - 
Fuente(s) 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 111 

Colncldencla 

- - - 

- 

AYOTZINAPA 
COMISIÓN PARA LA VERDAD Y ACCESO 
A LA JUSTICIA DEL CASO AYOTZINAPA 
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Declaración "PL" 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Reporte del 29 de septiembre: La FGJE admitió que policías de Iguala incurrio en un uso 

excesivo de la fuerza contra los estudiantes. 
Operativo de búsqueda de 57 estudiantes. 

Inician manifestaciones en Chilpancingo. 
anticipó que no solicitaría licencia a su cargo.

Expediente de 
SEDENA

Orden al sobre cambiar los teléfonos.  

''Hira Karnal engan cuidado kan el telf. Dela vieja del country yoteni el 
telf. K kedo caundo le cayeron al sacachichis en las casitas xfavor dile klediga la vieja q lo 

cambie xqese telf. se los llevaron los marinelaa y ahí tenía yo su telf. de la vieja del country 
y me dijo k traía el mismo k no había cambiado dile al también xfavor." (

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

11:45 horas
 e ordena al “ “manda a 

al centro y a dar vueltas discreto me 
esta diciendo el priml de que 

y se van hacer al lado 
de los de mexico que anda ai 

tambien en la bola que la marina va acer el 
trabajo andan gente de mexico vino a 

centarse a ver que ivan a acer con el y 
su esposa se va acer el pedo en grande ai que 
tener cuidado culquiera que te hable destos 
sapos diles que si a todo y que informen para 
donde se mueven” (sic),  a lo que “  le 

responde “voy a mandar a prender la 
repetidora para escuchar” (sic), le 

dice “informame solo lo importante”, “mucha 

discrecio en todos los movimientos tu eres 
los ojos sy oidos de esto ponte verga”, a lo 
cual contesta “ok voy a estar pendiente de 

todo”, finaliza ordenando “avisales a 

los que quedamos que se voltearon voy a 
cambiar el numero cuando lo ambie te tiro 

avisale a mis ermanos y que tengan cuidado 
por que ya an de ver pasado sus números” 

(sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

12:21 horas
 “ le escribe a “ “

y su esposa y 
sic), “me dijo su ermano que esta lista 

se la habian dado se isieron al lado de 
gobierno que tengamos cuidado que 

sigamos la corriente” (sic), a lo que “
contesta “cochos ijos de la verga” (sic), “ese 

quien es el  (sic); “ le responde 
“es el jefe de la policia de mexico” (sic), “  

le dice “con razon me eatan pregunte y 
pregunte que donde ando” (sic), “ le 
replica “si yo como quiera ya mande gente a 

vigilar y estoy cordinado con su ermano” (sic), 
“ responde “ta bueno al rato que nos 

juntemos con peque grande ya ai vemos 
detalles y nos enfriamos por un rato” (sic), 

“bien pendiente de todo”, y “
contesta “si aki estoy pendiente” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20220713_040903.jpg | Creación: 

2022-07-13 04:09:03
Archivo: 20220713_040852.jpg | Creación: 

2022-07-13 04:08:52
Archivo: 20220713_040839.jpg | Creación: 

2022-07-13 04:08:39
Archivo: 20220713_040828.jpg | Creación: 

2022-07-13 04:08:28
Archivo: 20220713_040813.jpg | Creación: 2022-

07-13 04:08:13

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Orden al sobre cambiar los teléfonos.  

''Hira Karnal engan cuidado kan el telf. Dela vieja del country yoteni el 
telf. K kedo caundo le cayeron al sacachichis en las casitas xfavor dile klediga la vieja q lo 

cambie xqese telf. se los llevaron los marinelaa y ahí tenía yo su telf. de la vieja del country 
y me dijo k traía el mismo k no había cambiado dile al también xfavor." (

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

“Gordo” le escribe a “ “aca nos vamos 
a reunir para ver el siguiente paso”, “tu 

sigeles sigiendo la corriente a todos que no 
hablas con nadie” (sic), “cres que puedas 

madar comprar chip necesitamos cambiar 
numeros nadmas nosotros” (sic); “ le 

contesta “voy a mandar a juanin ke se 
traegan un puño” (sic), “Gordo” replica “dile 

que bien dicreto por que anda mucho 
gobierno ena calle y oroita todabia no 

sabemos que va a pasar” (sic) y “ le 
dice “ok”, “ya lo mande” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 2014-

11:12 horas 
e escribe a “ “bueno ya casi 

estamos todos aorita les aviso para que se 
traegan el dinero” (sic), “ya estando aquí 

vemos que vamos hacer para organizarnos 
todos bien y tener mucho cuidado por que se 

volteron municipales de iguala huitzu y 
cocula para aventarnos la peloa andna los de 
mexico va a limpiar a su manero y nos van a 
llevar entre ls patas a varios y ya ai ni como 

ayudarnos” (sic); a lo que “ le 
responde “yo noma estoy a lo que me dicen 

autedes” (sic), le dice “ se 
volteo, le as estado siguiendo la corriente” 

(sic), y “ le contesta “si como dijimo 
desde ese dia en la noche” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

"EL a quien conició en prisión, le comentó que varias autoridades estaban con 
Guerreros Unidos sabía que municipales, estateles y federales

Declaración "PL"

Evento y Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El chofer del autobús fue también detenido en otra patrulla mientras era testigo de cómo 
los jóvenes eran bajados del autobús y golpeados por los policías. También señaló que un 

policía habría disparado contra uno de los normalistas que se encontraba dentro del 
autobús, aunque en la inspección del vehículo no se encontraron rastros de sangre. 
Mientras estaba acostado en la cajuela de la patrulla “con los ojos borrosos del gas 

pimienta me echaba agua del arroyo que se hizo en el acotamiento derivado de la lluvia, 
la cual era un leve chipi chipi, como pude me enjuagué los ojos, desde la patrulla pude 

observar cómo iban bajando poco a poco a los estudiantes y los estaban golpeando 
brutalmente con unos palos en la cabeza, y los que podían caminar los subían a la 

patrulla y los que no podían caminar entre dos policías los arrastraban y los aventaban a 
las patrullas, uno de los policías le dijo a otro, que ya no caben en la patrulla y el otro dijo 
“No importa, ahorita vienen los de Huitzuco”. En ese momento llegaron varias patrullas 

de color azul con blanco y subieron los demás estudiantes”. (pág.66) 

 
Según el testigo, los estudiantes subidos en las patrullas habrían sido llevados en 

dirección a Huitzuco, es decir en dirección contraria a Iguala. (pág. 66)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

La movilización de la policía de Huitzuco, con unos 25 efectivos y seis patrullas, para llevar 
a cabo, aparentemente, un retén en la carretera en el cruce hacia Pololcingo, sin ningún 
motivo declarado, durante las horas claves de esa noche, mientras estaban dándose los 
ataques a los normalistas y Los Avispones. Según sus bitácoras, la salida de patrullas de 
policía de Huitzuco fuera de la ciudad se dio de 23:00 h a 01:40 h. Además, la policía de 

Huitzuco estaba alertada a través del C-4 de los hechos de Iguala contra los normalistas. 
Dicha área queda en la zona de influencia de Iguala y el cruce de Santa Teresa. (págs. 16-

17) 
 

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 

Iguala, Guerrero para buscar la casa [del que de acuerdo a varias de las 
declaraciones, se denomina como El GIEI estimó posible, que en ese predio, 

se hubiera llevado a cabo una reunión en donde participaron policías municipales y 

miembros de Guerreros Unidos, lo anterior derivado del cruce de diversas declaraciones 
con la información respectiva en materia de telefonía. (págs. 179-180)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

10:38 horas
 “el le pregunta a “ “bueno si 

se deschicieron de los paquetes bien como 
les dije” (sic), a lo que “ contestó, “si 

patron  les metio machete y se los 
repartieron como dijo y 

(sic), y “el preguntó “poes pero 
si te ayudaron si isieron lo que les dije” (sic) y 
la respuesta de “ fue “si patron 

y la gente 
de y de (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

 10:45 horas 
“el le dice a “ “bueno aquí el 

punto es que no allen nada otras 
gentes que no estén con nosotros por eso 

me quiero asegurar que allan echo todo bien 
ustedes” (sic), y “ le dice “si patron se 

iso komo nos dijo usted”, “bueno le voy a 

hablar derecho dejamos como 6 vivos en la 
bodega vieja xk se calento todo” (sic), “chuky 

kedo de ir a terminar mismo” (sic), a lo que “el 
responde “ok eso lo arreglo orita que 

vallan a terminer”, “que más tienes que 
decirme” (sic)

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-93.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:28

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-92.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:28

En declaración ministerial ante la PGR, el 28 de octubre de 2014, Jonathan Osorio Cortés 
(a) “JONA” señaló: “Los que quedaron vivos empezaron a decir que entre ellos había un 

hombre de apodo el Chochiloco que estaba vivo, quien venía al frente del grupo de 

muchachos, indicaron que eran estudiantes de Ayoctzinapan. 
Marco Antonio Ríos berber declaró, que el intengrante conocido como "La Mente" le 
platicó que en un cerro de la colonia " "Chacky","Mente" y "Gaby" 

habian matado a tres estudiantes de ayotzinapa, posteriormente llevaron otro grupo de 
10, de los cuales ultimaron a seis y dejaron vivos  4, sin especificar que sucedio con ellos. 

En declaración ministerial ante la PGR, del 9 de octubre de 2014, 
Sánchez (a) “El Pozol” dijo: “… me encontré al sujeto apodado el “MENTE” quien me dijo 
que él, junto con el “CHOKY” y sus sicarios habían disparado en contra de los jugadores, 

asimismo me dijo que se habían llevado el veintinueve de septiembre a unos estudiantes 
de ayotzinapan (sic) siendo que tuve el conocimiento de que los habían secuestrado a 

estos, de ayotzinapan, porque iban gente del cartel de LOS ROJOS…”

Informe CNDH

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Menciona que la policía municipal de Cocula y de Iguala, así como ministeriales en Iguala, 
están relacionadas con GU

Declaración "Jh"

El 22 de octubre El procurador dio a conocer que fue la 

principal operadora del grupo G.U.
Expediente de 

SEDENA

Quiero referir que no frecuenta a ninguna persona de desde sus 
ya que desde que nací nunca los he visto.

Declaración "Y"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince". En 
insepección de campo declara que “aquí ya estaban esperándonos aquellos weyes, su 
gente del ya estábamos aquí. Esos weyes bajaron de allá arriba (...) ya cuando la 
primer camioneta se vino para acá, se los trajo porque dijeron esto -para allá vamos a 

llevar a los chivos- . los trajeron y ya se vinieron estos weyes para abajo (...) dejamos, no 
mataron a nadie los policías. Aquí no oí que hayan disparado nada, nada más dejaron".

Testimonio "

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA ATERRIZRLOS 
PASEME LOS DETENIDOS". 

  
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

06:01 horas
 “ le dice a “ “

necesito que quemen todo todo todo lo que 
se uso celulares ropa herramientas entierren 
las armas en chelas ala mina al río a donde 

quieran y salganse de la cuna ya ahora 
mismo esos pinches estudiantes nos van a 
costar mucho como no tienes idea ya todos 

los del gobierno se nos voltearon dioe a 
chango por favor que me mande las nóminas 

de gobierno por si quieren jodernos mas” 
(sic) y  “ le responde, “ok patron no 
se preocupe ya esta la gente en eso”, “patro 
el ni sus luces no me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
 Creación: 

09:31 horas 
“ quien se presume es 

(a) “el 
(uno de los cuatro hermanos de 

  esposa de 
le escribe a “ “

pasa recado a todos” (sic), a lo que le 
responde “dígame” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

 | Creación:

10:38 horas
 “el le pregunta a “ “bueno si 

se deschicieron de los paquetes bien como 
les dije” (sic), a lo que “ contestó, “si 

patron chuky les metio machete y se los 
repartieron como dijo huitzuco pueblo viejo y 
al rio” (sic), y “el preguntó “poes pero 
si te ayudaron si isieron lo que les dije” (sic) y 
la respuesta de “ fue “si patron  

chuky chango la gorda tony pollo y la gente 
de pato y de chuky” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-95.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:28

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-94.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:28

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

- - 
Evento y metadatos 

fü45 horas - -- - - - - - 

Coincidencia IFuente(s) 

Expediente de 
SEDENA 

- 
- - 

T2:21 horas - --- - - ■- 

- - - - - - - 

- 

- 

- - Informe Ayotzinapa 
GIEI 111 

Expediente de 

51 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

12:28 horas
 “ le escribe a “  

 “

 y su esposa marina y 
sic), “me dijo su ermano que esta lista 

se la habian dado se isieron al lado de 
gobierno que tengamos cuidado que 

sigamos la corriente”, a lo cual le responde 
“ok para estar pendientes” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: | Creación: 

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Había militares que estaban involucrados con los Guerreros unidos, como un militar de 
apellido quien en ocasiones pasadas se presentó para recibir dinero de 

además de otro militar de nombre que era proveedor de armas y 
cartuchos para los Guerreros Unidos y tenía amistad con los comunitarios. los 

apoyaba en el traslado de armas utilizando sus vehículos

Declaración "Wm"

[Vinculos entre B27 y Guerreros Unidos]: En el mes de junio se produjo la declaración ante 
la PGR de informe de inteligencia de un , donde señala que un elemento 

del 27 Batallón sería traficante de armas para el grupo Guerreros Unidos. (pág. 151)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Ese mismo día, en conversación de “
con “el se comenta que “el 
ya pactó con “ para que a él no le 
hagan nada. “ indica: “pinche 

traicionero y pinche  tanto dinero ke 
recibió que to personalmente le lleve hasta el 

27 pero son traicioneros…” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

12:21 horas
 “El Chino” le escribe a “Oso”, “capitan crespo 

Dorantes romero sub colmenares valladares 
flores negro alcalde y su esposa gil marina y 
ceron"(sic), “me dijo su ermano que esta lista 

se la habian dado se isieron al lado de 
gobierno que tengamos cuidado que 

sigamos la corriente” (sic), a lo que “Oso” 
contesta “cochos ijos de la verga” (sic), “ese 

quien es el cero” (sic); “ le responde 
“es el jefe de la policia de mexico” (sic), “Oso” 

le dice “con razon me eatan pregunte y 
pregunte que donde ando” (sic), “ le 
replica “si yo como quiera ya mande gente a 

vigilar y estoy cordinado con su ermano” (sic), 
“Oso” responde “ta bueno al rato que nos 

juntemos con peque grande ya ai vemos 
detalles y nos enfriamos por un rato” (sic), 

“bien pendiente de todo”, y “
contesta “si aki estoy pendiente” (sic).

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: | Creación: 

Archivo:  Creación: 

Archivo: | Creación: 

El 4 de octubre "Ramón" le escribe al "Cholo", "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A GIL. QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Había militares que estaban involucrados con los Guerreros unidos, como un militar de 
apellido quien en ocasiones pasadas se presentó para recibir dinero de 

además de otro militar de nombre que era proveedor de armas y 
cartuchos para los Guerreros Unidos y tenía amistad con los comunitarios. los 

apoyaba en el traslado de armas utilizando sus vehículos

Declaración "Wm"

Posteriormente habría habido orden de recoger los restos y volverlos a ocultar y dispersar 

en otros lugares. (pag. 9)
Informe Ayotzinapa 

GIEI IV

Por otro lado, el “ le 
menciona por mensaje a “ “que no 

se apure nadie entra 
ya al rato vemos donde los echamos ya 

mande limpiar algunas cosas” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

En una conversación le escribe a “
 “ que vieron al con 

y que iva como sin nada me dijo el 
 que se metío ai al 27 y que el se 

apronto a su casa y que no salio” (sic) a lo que 
responde  “a chinga y luego iva solo osea solo 
es” (sic)- “si que nomas el anci me dijo que se 
metió ai” (sic), “ contesta “ke raro por 

que ami ya no me contesto desde ese dia 
esta raro (sic), y responde “si 

paque te pongas altiro si dices que 
te pregunto por el como esa el guiso ai” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

[Vinculos entre B27 y Guerreros Unidos]: En el mes de junio se produjo la declaración ante 
la PGR de informe de inteligencia de un , donde señala que un elemento 

del 27 Batallón sería traficante de armas para el grupo Guerreros Unidos. (pág. 151)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

13:14 horas
 le dice a “ “el poli dice 
que van a limpiar todo todo para que no allá 

pedo con los de arriba y que ai que estar 
abusados, por que van a chingar a los de 
menos rango para ellos lavarse las manos 

que estés al tiro”, “que ya andan arreglando 

que ai anda con el que por  que 
las ordenes vienen desde México de arriba 

que limpien todo y acer todo a su manera y 
colgarse la medalla pero que si van a 

empinar mucha gente este cocho dice que 
se air mejor por que pos claro en negro el 

coronel y su gente no pueden mancharse 
pero los más pendejos como nosotros si 
ponte abusado” (sic), a lo que “

responde “chinga ya no se ni ke onda se iso 

mucho desmadre y luego ni como movernos 
de aki tienen todo cerrado” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-43.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:19
Archivo: IMG_5635.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A GIL. QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

10:52 horas 
“ le pregunta a “ por 

 y los demás, quien le dice 
que el “esta en casa de su cuñada”, 

“ en casa de sus suegros creo ya 

anda en taxco con su mujer  no me dijo 
en la casa del cerro no se y yo 

aquí estoy en casa de mi tía”,  “en 
casa de su novia me dijo”, “nomas lo vi el día 

del pedo bueno lo mandé en la unidad a 
checar y yo me moví en mi carro y ya no supe 
nomas ke estaba con su novia”, “el le 

ordena “no te muevas de ai”, “por si ai que 
sacarte ir directo ai mandar por ti”, “ni a le 
digas a nadie”, “nunca me traiciones su 

me entero mató a toda tu familia piénsalo 
mucho antes de pensar traisionarme”, 

“bueno quiero que me digas quién quien 
ayudó ese día del pedo por que quiero ver 
quién se va a quedar conmigo trabajando”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 
Archivo: Creación:

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  | Creación: 

10-16 12:08:00
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-91.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:28

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-90.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:27

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-89.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:27

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-88.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:27

Archivo: IMG_5645.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

El 9 de octubre Elementos de SEMAR detuvieron a " y a Expediente de 
SEDENA

 10:45 horas 
“el le dice a “ “bueno aquí el 

punto es que no allen nada otras 
gentes que no estén con nosotros por eso 

me quiero asegurar que allan echo todo bien 
ustedes” (sic), y “ le dice “si patron se 

iso komo nos dijo usted”, “bueno le voy a 

hablar derecho dejamos como 6 vivos en la 
bodega vieja xk se calento todo” (sic), “

kedo de ir a terminar mismo” (sic), a lo que “el 
responde “ok eso lo arreglo orita que 

vallan a terminer”, “que más tienes que 
decirme” (sic)

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

En declaración ministerial ante la PGR, el 28 de octubre de 2014,
(a) “ señaló: “Los que quedaron vivos empezaron a decir que entre ellos había un 

hombre de apodo el que estaba vivo, quien venía al de 

muchachos, indicaron que eran estudiantes de Ayoctzinapan. 
declaró, que el intengrante conocido como "La le 

platicó que en un cerro de la colonia " " y "

habian matado a tres estudiantes de ayotzinapa, posteriormente llevaron otro grupo de 
10, de los cuales ultimaron a seis y dejaron vivos  4, sin especificar que sucedio con ellos. 

En declaración ministerial ante la PGR, del 9 de octubre de 2014, 
(a) “ dijo: “… me encontré al sujeto apodado el “ quien me dijo 

que él, junto con el “ y sus sicarios habían disparado en contra de los jugadores, 
asimismo me dijo que se habían llevado el veintinueve de septiembre a unos estudiantes 

de ayotzinapan (sic) siendo que tuve el conocimiento de que los habían secuestrado a 
estos, de ayotzinapan, porque iban gente del cartel de LOS ROJOS…”

Informe CNDH

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara en inspección de campo: "porque ya estaba todo el pedo encima, ya nos 
habían visto a todos, ya sabían que la policía estaba metida también, ¿Cómo dejarlos ir? 
La instrucción fue de chingarlos a todos, eso fue lo que dijeron (...) pues a nosotros nos 

radió y a le dijo yo pienso que fue o fue gente de más 
arriba, no sé”

Testimonio "

" declara: me enteré por " que él iba entre ellos, que se metieron al 

antes de llegar al basurero, ahi por aventaron a unos contras que 
se habían fumado, esto fue a principios del mes de octubre de dos mil catorce, después 

de eso ya me dijeron que todo se había calentado haya en la cuna, que había mucho 
gobierno, que nos guardáramos para que no agarraran a nadie.

Declaración "Sm"

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

10:52 horas 
“El Negro” le pregunta a “el Chino” por el 

chuky, chaparro y los demás, quien le dice 
que el Chuky “esta en casa de su cuñada”, 

“pollo en casa de sus suegros chango creo ya 

anda en taxco con su mujer pato no me dijo 
la gorda en la casa del cerro tony no se y yo 

aquí estoy en casa de mi tía”, el chaparro “en 
casa de su novia me dijo”, “nomas lo vi el día 

del pedo bueno lo mandé en la unidad a 
checar y yo me moví en mi carro y ya no supe 
nomas ke estaba con su novia”, “el Negro” le 

ordena “no te muevas de ai”, “por si ai que 
sacarte ir directo ai mandar por ti”, “ni a h1 le 
digas a nadie”, “nunca me traiciones chino su 

me entero mató a toda tu familia piénsalo 
mucho antes de pensar traisionarme”, 

“bueno quiero que me digas quién quien 
ayudó ese día del pedo por que quiero ver 
quién se va a quedar conmigo trabajando”.

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-92.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:28
Archivo: 20141016_120902.jpg | Creación: 2014-

10-16 12:09:02
Archivo: 20141016_120843.jpg | Creación: 2014-

10-16 12:08:44
Archivo: 20141016_120824.jpg | Creación: 2014-

10-16 12:08:24
Archivo: 20141016_120800.jpg | Creación: 2014-

Archivo:  
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: | Creación: 

El 9 de octubre Elementos de SEMAR detuvieron a Ramiro Campo Pineda "El chango" y a 
Rosario Manuel Borja.

Expediente de 
SEDENA

Para el 1 de octubre y derivado de la división 

entre los responsables de desaparecer a los 
estudiantes, así como en una búsqueda para 
borrar evidencias, en una conversación hay 

diferencias entre “ y “ el primero 
hace el intento de que se alineara 
con el, a lo cual responde “contigo nique 

estuviera wey con traicioneros como tu 
menos” (sic), “ le señala “nadie te esta 

traicionando solo que nos pongamos de 
acuerdo para arreglar” (sic), a lo que 

responde “pero arreglar que cabo si lo 

podemos hacer como siempre lo emos echo 
o no” (sic), “es lo mismo cuanta gente no e 

mandado matar o tu cuanta gente ai en la 
barranca” (sic), “es lo mismo señor o que le 

allas de diferente” (sic); “ le replica “esta 

vez fue dirente se salieron las cosas de 
control” (sic), “ai intereses politicos uy lo 

sabes bien para seguir como estamos debe 
de seguir la misma gente arriba” (sic), “y lo 

sabes bien” (sic); le contesta “agan lo 

mismo que siempre y ya que todo siga igula 
yo no voy a poner el pecho por 

(sic), “que quieres que agamos”, “que 

entrgemos gente quien dieronas ordenes 
directas el su mujer tu yo pero 

tu y ya estan de aquel lado a quien 
quieres entregar ami ami ermanos alos 

alcones a los vendedores no soy pendejo 
tienes que entregar gente mas arriba”.

Metadatos:
Archivo: 20220713_033617.jpg | Creación: 2022-

07-14 15:07:00
Archivo: 20220713_033643.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:36:43
Archivo: 20220713_033942.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:39:42
Archivo: 20220713_035359.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:53:59
Archivo: 20220713_035346.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:53:46
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

12:28 horas
 “ le escribe a “  

 “

 y su esposa marina y 
sic), “me dijo su ermano que esta lista 

se la habian dado se isieron al lado de 
gobierno que tengamos cuidado que 

sigamos la corriente”, a lo cual le responde 
“ok para estar pendientes” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: | Creación: 

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Había militares que estaban involucrados con los Guerreros unidos, como un militar de 
apellido quien en ocasiones pasadas se presentó para recibir dinero de 

además de otro militar de nombre que era proveedor de armas y 
cartuchos para los Guerreros Unidos y tenía amistad con los comunitarios. los 

apoyaba en el traslado de armas utilizando sus vehículos

Declaración "Wm"

[Vinculos entre B27 y Guerreros Unidos]: En el mes de junio se produjo la declaración ante 
la PGR de informe de inteligencia de un , donde señala que un elemento 

del 27 Batallón sería traficante de armas para el grupo Guerreros Unidos. (pág. 151)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Ese mismo día, en conversación de “
con “el se comenta que “el 
ya pactó con “ para que a él no le 
hagan nada. “ indica: “pinche 

traicionero y pinche  tanto dinero ke 
recibió que to personalmente le lleve hasta el 

27 pero son traicioneros…” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

12:21 horas
 “El Chino” le escribe a “Oso”, “capitan crespo 

Dorantes romero sub colmenares valladares 
flores negro alcalde y su esposa gil marina y 
ceron"(sic), “me dijo su ermano que esta lista 

se la habian dado se isieron al lado de 
gobierno que tengamos cuidado que 

sigamos la corriente” (sic), a lo que “Oso” 
contesta “cochos ijos de la verga” (sic), “ese 

quien es el cero” (sic); “ le responde 
“es el jefe de la policia de mexico” (sic), “Oso” 

le dice “con razon me eatan pregunte y 
pregunte que donde ando” (sic), “ le 
replica “si yo como quiera ya mande gente a 

vigilar y estoy cordinado con su ermano” (sic), 
“Oso” responde “ta bueno al rato que nos 

juntemos con peque grande ya ai vemos 
detalles y nos enfriamos por un rato” (sic), 

“bien pendiente de todo”, y “
contesta “si aki estoy pendiente” (sic).

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: | Creación: 

Archivo:  Creación: 

Archivo: | Creación: 

El 4 de octubre "Ramón" le escribe al "Cholo", "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A GIL. QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Había militares que estaban involucrados con los Guerreros unidos, como un militar de 
apellido quien en ocasiones pasadas se presentó para recibir dinero de 

además de otro militar de nombre que era proveedor de armas y 
cartuchos para los Guerreros Unidos y tenía amistad con los comunitarios. los 

apoyaba en el traslado de armas utilizando sus vehículos

Declaración "Wm"

Posteriormente habría habido orden de recoger los restos y volverlos a ocultar y dispersar 

en otros lugares. (pag. 9)
Informe Ayotzinapa 

GIEI IV

Por otro lado, el “ le 
menciona por mensaje a “ “que no 

se apure nadie entra 
ya al rato vemos donde los echamos ya 

mande limpiar algunas cosas” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

En una conversación le escribe a “
 “ que vieron al con 

y que iva como sin nada me dijo el 
 que se metío ai al 27 y que el se 

apronto a su casa y que no salio” (sic) a lo que 
responde  “a chinga y luego iva solo osea solo 
es” (sic)- “si que nomas el anci me dijo que se 
metió ai” (sic), “ contesta “ke raro por 

que ami ya no me contesto desde ese dia 
esta raro (sic), y responde “si 

paque te pongas altiro si dices que 
te pregunto por el como esa el guiso ai” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

[Vinculos entre B27 y Guerreros Unidos]: En el mes de junio se produjo la declaración ante 
la PGR de informe de inteligencia de un , donde señala que un elemento 

del 27 Batallón sería traficante de armas para el grupo Guerreros Unidos. (pág. 151)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

13:14 horas
 le dice a “ “el poli dice 
que van a limpiar todo todo para que no allá 

pedo con los de arriba y que ai que estar 
abusados, por que van a chingar a los de 
menos rango para ellos lavarse las manos 

que estés al tiro”, “que ya andan arreglando 

que ai anda con el que por  que 
las ordenes vienen desde México de arriba 

que limpien todo y acer todo a su manera y 
colgarse la medalla pero que si van a 

empinar mucha gente este cocho dice que 
se air mejor por que pos claro en negro el 

coronel y su gente no pueden mancharse 
pero los más pendejos como nosotros si 
ponte abusado” (sic), a lo que “

responde “chinga ya no se ni ke onda se iso 

mucho desmadre y luego ni como movernos 
de aki tienen todo cerrado” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-43.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:19
Archivo: IMG_5635.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A GIL. QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

10:52 horas 
“ le pregunta a “ por 

 y los demás, quien le dice 
que el “esta en casa de su cuñada”, 

“ en casa de sus suegros creo ya 

anda en taxco con su mujer  no me dijo 
en la casa del cerro no se y yo 

aquí estoy en casa de mi tía”,  “en 
casa de su novia me dijo”, “nomas lo vi el día 

del pedo bueno lo mandé en la unidad a 
checar y yo me moví en mi carro y ya no supe 
nomas ke estaba con su novia”, “el le 

ordena “no te muevas de ai”, “por si ai que 
sacarte ir directo ai mandar por ti”, “ni a le 
digas a nadie”, “nunca me traiciones su 

me entero mató a toda tu familia piénsalo 
mucho antes de pensar traisionarme”, 

“bueno quiero que me digas quién quien 
ayudó ese día del pedo por que quiero ver 
quién se va a quedar conmigo trabajando”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 
Archivo: Creación:

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  | Creación: 

10-16 12:08:00
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-91.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:28

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-90.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:27

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-89.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:27

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-88.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:27

Archivo: IMG_5645.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

El 9 de octubre Elementos de SEMAR detuvieron a " y a Expediente de 
SEDENA

 10:45 horas 
“el le dice a “ “bueno aquí el 

punto es que no allen nada otras 
gentes que no estén con nosotros por eso 

me quiero asegurar que allan echo todo bien 
ustedes” (sic), y “ le dice “si patron se 

iso komo nos dijo usted”, “bueno le voy a 

hablar derecho dejamos como 6 vivos en la 
bodega vieja xk se calento todo” (sic), “

kedo de ir a terminar mismo” (sic), a lo que “el 
responde “ok eso lo arreglo orita que 

vallan a terminer”, “que más tienes que 
decirme” (sic)

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

En declaración ministerial ante la PGR, el 28 de octubre de 2014,
(a) “ señaló: “Los que quedaron vivos empezaron a decir que entre ellos había un 

hombre de apodo el que estaba vivo, quien venía al de 

muchachos, indicaron que eran estudiantes de Ayoctzinapan. 
declaró, que el intengrante conocido como "La le 

platicó que en un cerro de la colonia " " y "

habian matado a tres estudiantes de ayotzinapa, posteriormente llevaron otro grupo de 
10, de los cuales ultimaron a seis y dejaron vivos  4, sin especificar que sucedio con ellos. 

En declaración ministerial ante la PGR, del 9 de octubre de 2014, 
(a) “ dijo: “… me encontré al sujeto apodado el “ quien me dijo 

que él, junto con el “ y sus sicarios habían disparado en contra de los jugadores, 
asimismo me dijo que se habían llevado el veintinueve de septiembre a unos estudiantes 

de ayotzinapan (sic) siendo que tuve el conocimiento de que los habían secuestrado a 
estos, de ayotzinapan, porque iban gente del cartel de LOS ROJOS…”

Informe CNDH

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara en inspección de campo: "porque ya estaba todo el pedo encima, ya nos 
habían visto a todos, ya sabían que la policía estaba metida también, ¿Cómo dejarlos ir? 
La instrucción fue de chingarlos a todos, eso fue lo que dijeron (...) pues a nosotros nos 

radió y a le dijo yo pienso que fue o fue gente de más 
arriba, no sé”

Testimonio "

" declara: me enteré por " que él iba entre ellos, que se metieron al 

antes de llegar al basurero, ahi por aventaron a unos contras que 
se habían fumado, esto fue a principios del mes de octubre de dos mil catorce, después 

de eso ya me dijeron que todo se había calentado haya en la cuna, que había mucho 
gobierno, que nos guardáramos para que no agarraran a nadie.

Declaración "Sm"

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

10:52 horas 
“El Negro” le pregunta a “el Chino” por el 

chuky, chaparro y los demás, quien le dice 
que el Chuky “esta en casa de su cuñada”, 

“pollo en casa de sus suegros chango creo ya 

anda en taxco con su mujer pato no me dijo 
la gorda en la casa del cerro tony no se y yo 

aquí estoy en casa de mi tía”, el chaparro “en 
casa de su novia me dijo”, “nomas lo vi el día 

del pedo bueno lo mandé en la unidad a 
checar y yo me moví en mi carro y ya no supe 
nomas ke estaba con su novia”, “el Negro” le 

ordena “no te muevas de ai”, “por si ai que 
sacarte ir directo ai mandar por ti”, “ni a h1 le 
digas a nadie”, “nunca me traiciones chino su 

me entero mató a toda tu familia piénsalo 
mucho antes de pensar traisionarme”, 

“bueno quiero que me digas quién quien 
ayudó ese día del pedo por que quiero ver 
quién se va a quedar conmigo trabajando”.

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-92.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:28
Archivo: 20141016_120902.jpg | Creación: 2014-

10-16 12:09:02
Archivo: 20141016_120843.jpg | Creación: 2014-

10-16 12:08:44
Archivo: 20141016_120824.jpg | Creación: 2014-

10-16 12:08:24
Archivo: 20141016_120800.jpg | Creación: 2014-

Archivo:  
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: | Creación: 

El 9 de octubre Elementos de SEMAR detuvieron a Ramiro Campo Pineda "El chango" y a 
Rosario Manuel Borja.

Expediente de 
SEDENA

Para el 1 de octubre y derivado de la división 

entre los responsables de desaparecer a los 
estudiantes, así como en una búsqueda para 
borrar evidencias, en una conversación hay 

diferencias entre “ y “ el primero 
hace el intento de que se alineara 
con el, a lo cual responde “contigo nique 

estuviera wey con traicioneros como tu 
menos” (sic), “ le señala “nadie te esta 

traicionando solo que nos pongamos de 
acuerdo para arreglar” (sic), a lo que 

responde “pero arreglar que cabo si lo 

podemos hacer como siempre lo emos echo 
o no” (sic), “es lo mismo cuanta gente no e 

mandado matar o tu cuanta gente ai en la 
barranca” (sic), “es lo mismo señor o que le 

allas de diferente” (sic); “ le replica “esta 

vez fue dirente se salieron las cosas de 
control” (sic), “ai intereses politicos uy lo 

sabes bien para seguir como estamos debe 
de seguir la misma gente arriba” (sic), “y lo 

sabes bien” (sic); le contesta “agan lo 

mismo que siempre y ya que todo siga igula 
yo no voy a poner el pecho por 

(sic), “que quieres que agamos”, “que 

entrgemos gente quien dieronas ordenes 
directas el su mujer tu yo pero 

tu y ya estan de aquel lado a quien 
quieres entregar ami ami ermanos alos 

alcones a los vendedores no soy pendejo 
tienes que entregar gente mas arriba”.

Metadatos:
Archivo: 20220713_033617.jpg | Creación: 2022-

07-14 15:07:00
Archivo: 20220713_033643.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:36:43
Archivo: 20220713_033942.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:39:42
Archivo: 20220713_035359.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:53:59
Archivo: 20220713_035346.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:53:46

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 
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Colncldencla - - 

Fuenteís) 

Declaración "Wm" 

Evento y rnetadatos 

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV 
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1 

- 1 

- Informe Ayotzinapa 

- GIEIII 

13:14 horas 

• 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

"EL a quien conició en prisión, le comentó que varias autoridades estaban con 
Guerreros Unidos sabía que municipales, estateles y federales

Declaración "PL"

El 26 de septiembre escribe "NO TENGO NINGUN DETENIDO TODOS LOS 
PAQUETES SE ENTREGARON VIEJO. ASI MERO LE DIJE AL SECRE ( Q NO SE 

ISO NINGUNA DETENCIÓN."

Expediente de 
SEDENA

El 28 de septiembre se reporta que se dió a la fuga.    22 elementos 
de la policía preventiva municipal fueron detenidos y llevados al CEFERESO de Nayarit.

Expediente de 
SEDENA

" declaró que los estudiantes fueron llevados al en el 27 
Testimonio "Ms"

El estaba bajo el pelotón y 
fuerza de reacción al mando del

Expediente de 
SEDENA

En cuanto a las órdenes para desaparecer a 
los estudiantes,  “  le dice a “

“si tu dices ordeno por que se 

ordeno el  y el estado y los 
municipales trabajan para ellos son maña 

ellos no van a meterse en esto van a 
avernturarnos a nosotros vas a ver y se como 

es ya vez pinche viejo de muy 
jefe ese viejo dio todo el Apoyo apoco cres 

que va a querer dejar el hueso que trae con 
(sic) “y si ablamos que cres tu que sabes 

que nos va a pasar?”, (sic) “tienen todo el 
poder hasta los del ancla trabajan para ellos” 

a lo que “ responde “no por nos 
matan o matan ala familia” (sic), “no e podido 

ni dormir bien” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: 
Creación: 

18:54 horas
 El “ le escribe a “  y le 
señala que “ y su gente ya se encargo de 

los paquetes le di detalles de que se tenia 
que hacer. que no se apure  

nadie entra ya al rato vemos donde los 
echamos ya mande limpiar algunas cosas” 

(sic) y confirma por mensaje a “ que 
“ya como quiera el esta al tanto de 

todo” (sic), “ya solo ai que estar atentos todos 
yo ami gente la tengo vigilando”(sic).

Metadatos:
Archivo: 65c33d25-3af7-4b75-9d78-

a35db36300c3.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: d61e7d98-5382-4f70-b23d-

a58082a83d05.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54

13:14 horas
 “El Chaparro” le dice a “ “el poli dice 
que van a limpiar todo todo para que no allá 

pedo con los de arriba y que ai que estar 
abusados, por que van a chingar a los de 
menos rango para ellos lavarse las manos 

que estés al tiro”, “que ya andan arreglando 

que ai anda el negro con el sub que por  que 
las ordenes vienen desde México de arriba 

que limpien todo y acer todo a su manera y 
colgarse la medalla pero que si van a 

empinar mucha gente este dice que 
se air mejor por que pos claro en 

y su gente no pueden mancharse 
pero los más pendejos como nosotros si 
ponte abusado” (sic), a lo que “

responde “chinga ya no se ni ke onda se iso 

mucho desmadre y luego ni como movernos 
de aki tienen todo cerrado” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 
Archivo: Creación: 

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

presenta enemistad con Los Tilos y los por lo cual, se dice que 
mandó a golpear a Testimonio "F"

En cuanto a la limpieza,  “ le dice a “
“ai en el estan cuadranto 

todo ai van a juntar los paquetes y ai los van a 
desacer y repartir” (sic), a lo que responde 

“poes se me ace una pendejada que saquen 

los paquetes de donde estan la estan 
cagando ai dejen mejor como siempre” (sic), 
“ continúa escribiendo “entiende que 

no son 5 o 6 son mas de 50 cuerpos es una 
noche se nos va a venir todo el mundo pero 
mientras no allen los cuerpos no ai bronca 

por eso se van a encargar de desaser toda la 
evidencia pero tenemos que sacrificar gente 
para que se crean las cosas” (sic), le 
responde “no me convences para nada” 
(sic), “ dice “bueo entonces que es lo 

que quieres cabron” (sic), a lo que le contesta 
“yo nomas que nos dejen empas ami y a mi 
gente y se acabo” (sic); “ insiste “todos 
tuvienos que ver en esto que no se te olvide” 
(sic) y responde “poes yo no le entro a 

tu propuesta y que nos toque de a como nos 
toque.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20220713_035253.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:52:53
Archivo: 20220713_035234.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:52:34
Archivo: 20220713_035222.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:52:22
Archivo: 20220713_035210.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:52:10
Archivo: 20220713_035156.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:51:56

"Misa” declaró que los estudiantes fueron llevados al cuartel de los soldados en el 27 
batallón. Testimonio "Ms"

Para el 1 de octubre y derivado de la división 

entre los responsables de desaparecer a los 
estudiantes, así como en una búsqueda para 
borrar evidencias, en una conversación hay 

diferencias entre “El Gil” y “El Tilo”, el primero 
hace el intento de que “El Tilo” se alineara 
con el, a lo cual responde “contigo nique 

estuviera wey con traicioneros como tu 
menos” (sic), “El Gil” le señala “nadie te esta 

traicionando solo que nos pongamos de 
acuerdo para arreglar” (sic), a lo que “El Tilo” 

responde “pero arreglar que cabo si lo 

podemos hacer como siempre lo emos echo 
o no” (sic), “es lo mismo cuanta gente no e 

mandado matar o tu cuanta gente ai en la 
barranca” (sic), “es lo mismo señor o que le 

allas de diferente” (sic); “El Gil” le replica “esta 

vez fue dirente se salieron las cosas de 
control” (sic), “ai intereses politicos uy lo 

sabes bien para seguir como estamos debe 
de seguir la misma gente arriba” (sic), “y lo 

sabes bien” (sic); le contesta “agan lo 

mismo que siempre y ya que todo siga igula 
yo no voy a poner el pecho por la familia de 

abarca”(sic), “que quieres que agamos”, “que 

entrgemos gente quien dieronas ordenes 
directas el alcalde su mujer tu yo negro pero 

tu y negro ya estan de aquel lado a quien 
quieres entregar ami ami ermanos alos 

alcones a los vendedores no soy pendejo 
tienes que entregar gente mas arriba”.

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

Archivo:  Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

le recuerda a “ de varias 

ocasiones en que apoyaron a y el no 
respondió como había prometido, “cres que 

no nos van a abentar todo el paquete a 
nosotros con tal de salvarse ellos asta ati 

ahora esto de los estudiantes” (sic); a lo que 
“ le responde “por eso te digo ahora 

a ellos les conviene ayudarnos a todos para 
que sigan en el poder nosotros tambien 

seguir trabajando” (sic).

Metadatos:
Archivo: | Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: | Creación: 

Archivo: | Creación: 

El 30 de septiembre Se publican antecedentes de sobre el secuestro y 
asesinnato de Arturo Hernández Cardona. solicitó su licencia para separarse de su 

cargo por 30 días. El 8 de octubre Juicio de revocación de mandato de

Expediente de 
SEDENA

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según en su declaración le dijo en alguna ocasión respecto a que 
“…a la gente que agarra los cocina”, agregó la referencia seguida de que “…se hacen 

agua”.
Informe CNDH

09:56 horas 
“Tilo v.” le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), “Tilo v.” responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera negro.ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “ responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

10:15 horas 
le indica a “ “manda un 

mensaje al cerrado que no quiero mamadas 
que agan las cosas bien que compren lo que 

tengan que comprar y que se desagan de 
todos” (sic), a lo que “ le contesta “yo 

cro qe se estan revolviendo mucho xke todos 
wstan dando ordenes” (sic), le 

pregunta “cres” (sic), “ le responde 
“si patron” (sic), por lo que le ordena 

“vamos hacer una cosa cierra frecuencias 

solo menos la de no recivas ordenes de 
nadie nomas mias y de mis hermanos” (sic), 

“ le dice “ok”, continúa “y ai que 
tener cuidado por que muchos se van a abrir” 

(sic) a lo que “ le responde “si era lo 
que estaba pensando” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas)Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" manifestó que respecto a fosas en Guerrero, se que quien en esa 

zona tenía fosas de gente que mataba el y su célula, era alias "

y en rumbo a la salida a estaba la zona de fosas de los 

Declaración "Jn"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

A las 11:19  le escribe a “ “y 

abia dado esta orden ya varios la sabian pero 
otea vez repiteles que deagan los cuepos que 

los mochen que no dejen nada que se los 
lleven a los tiraderos (ilegible) que compren 

lo necesario y que se quede alguien vigilando 
que nadie suba ala sierra asi nomas que 
desagan mochen y entierren y que ya asi 

dejen todo y cada quin como si nada ubiera 
pasado que no agana mucho borlote y ya 

que se enfrien todos y ya que pase 
empesamos a dar ordenes principalmente 

dile a que no aga mamadas” (sic), a lo 
cual “ responde “ok patron si xke todos 

andan que no saben que acer bien” (sic) y 
le contesta “todos se estan 

revolviendo y la vamos a regar y otro favor 
quiero que estes bien pendiente de todo por 

que te digo varios se van a rajar y van a 
empesar a abrir lq boca” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: 

En la misma conversación le 
pregunta a “ “no manches y luego 
tu donde los dejaste los paquetes” (sic) a lo 

que responde “yo no batalle al río” y 
le responde “yo y los otros al poso de
y se aventaron los ajuares”, “
contesta “poes mientras no escarben 

no pasa nada”. escribe “y aparte se la 
mamaron cochos”, “con el chavo que le 

cortaron la cara”, “  responde “aa ese 

fue ya vez que esta loco por quedar 
bien con negro pake le diera” y “Gorda” “ese 

cocho si que esta loco desde siempre te 
acuerdas cuando le echaba los perros vivos a 
los animales de negro”, el “Chino ” responde 

“aparte negro keria acerlo jefe de sus 
avansada por eso nomas pa kedar bien”, 

“Gorda” dice “pero ya se droga una chingo 
ese amigo”, “ contesta que “ya se la 
pasa loco la mayoría del tiempo” “chingado 

gorda de repente se me olvida ke estamos 
metidos en un problemota”

Metadatos:
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Todas las declaraciones realizadas ante la PGR por policías de Huitzuco coinciden en 

afirmar que entre 22:00 h y 23:00 h se trasladaron a la localidad de Pololcingo, en 
dirección hacia Iguala. (pág.69)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

07:31 horas
( le escribe a 

“ “despues que pase todo ai que 
mandar pedir equipo nuevo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " Declaración "Jn"

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince."
Testimonio "

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 12 de octubre la división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de (Negativas)
Expediente de 

SEDENA

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

 
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

El autobús 3278 (quinto camión) estando detenido 150 metros antes de llegar al Palacio 
de Justicia es registrado por elementos de la Policía Federal, quienes después de 

cuestionar a los estudiantes, los obligan a bajar de la unidad y les solicitan que se retiren 
del lugar. 

 
Posteriormente, ya sin pasajeros, el conductor prosiguió su marcha dirigiéndose a la 

autopista Iguala-Cuernavaca, arribando posteriormente a la Terminal de Autobuses de 
Jojutla, Morelos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “H1” (se 

presume que es el Director de la Policía de 
Huitzuco, Javier Núñez Duarte), se comunica 
con “el Chino” y le comenta que “vam a venir 

a limpiar aquí le marque a negro pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que  le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_5687.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5686.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

07:37 horas 
“El Chino” le dice a “el Negro” “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu pueblo viejo y unos al rio y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el Negro” le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus H y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214048_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:48:22
Archivo: Screenshot_20141025-

214114_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:47:52

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El dijo que observó que el destino de las camionetas que llevaban 

estudiantes
" declaró que posterior a los hechos en donde está para 
arriba, había personas en cuidando gente, se cuidó ahi como siete meses 
después de lo de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron 

cuando se puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más. Refiere que el 
grupo de " fue el que operó en junto con su grupo. 

policía de Cocula, declaró que en al llegar a ese lugar 

entramos con todo el carro en ese lugar nos quedamos adormitados y serian 
aproximadamente como las 06:00 AM del dia ya 27 de septiembre cuando nos retiramos.

Testigo "D"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Existen cuatro versiones de lo ocurrido. Tres se refieren al lugar a donde supuestamente 
llevaron a los estudiantes: 1) colonia 2) casa de seguridad ubicada en Las 

Lomas, 3) el basurero de Cocula, 4) una cuarta versión no hace referencia exactamente al 
sitio a donde los llevaron, sino al motivo que les condujo hacia Iguala, “matar a los 

(pág. 127)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

07:37 horas 
“ le dice a “el “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu y unos y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo
Creación: 

Huitzuco: agentes de la Policía Federal observaron que policias municipales de Iguala y 

Huitzuco aseguraron al gruppo de estudiantes del autobus que se econtraba enfrente de 
Palacio de Justicia, Hecho eso, las patrullas municipales, la de Iguala y las 3 de Huitzuco, 

maniobraron en reversa hasta llegar a un tope, dieron vuelta y se dirigieron de frente con 
rumbo a Huitzuco sobre la misma carretera a Chilpancingo. 

Un artículo de titulado: “Testimonios de oídas y rumores 
llevan búsqueda de normalistas a iglesias abandonadas tuvo su origen en un relato que 

una mujer (no se menciona su nombre) proveniente del Municipio de Huitzuco de los 
hizo a (ejecutado a bordo de su taxi el 8 de 

agosto de 2015), uno de los líderes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero 
(UPOEG) a quien refirió que los normalistas desaparecidos estaban privados de su 

libertad en una iglesia abandonada, cerca de la comunidad de Acoquila 
Esta hipótesis sobre la posible localización de los normalistas desaparecidos 

fue referida por quien refiere que cerca de la una en el cerro 

arriba de la colonia ultimaron a un grupo de estudiantes entre
y donde hicieron un fosa donde aventaroon los cuerpos y les cociaron 

diésel paa calcinarlos. 
En la declaración de (a) “ señala que el lugar señalado era 
operado por otro integrante de la organización conocido como " (

Salgado). 
Otro integrante de “Guerreros Unidos” que también refiere que los normalistas fueron 

privados de la vida y después incinerados 
en “Cerro es (a) “ que señaló que “El 

Capu” le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 
Rio: “ ( Salgado), mencionó que recibió un mensaje de “El 

quien le indicó que juntara las cenizas y las llevara a tirar que esperaron hasta ya 
nochecito para juntar las cenizas en otras bolsas -4 en total- que después subieron a la 

camioneta blanca y las fueron a tirar al río. “El Jona” afirma que a las 5 de la tarde se 
dirigieron al río “San Juan” en una “camionetita nissan”, lugar al que llegaron como a las 6 

y una vez que hicieron nudos a las bolsas, las arrojaron cerradas al río. Miguel Ángel 
Landa Bahena (a) “El Duva” también refirió que juntaron las cenizas y las vaciaron en 

aproximadamente 6 o 7 bolsas de basura de color negro, pasaron por el río “San Juan”, 
lugar en el que “ “ “Jona” y “Chereje” la fueron a dejar a la orilla del río.

Informe CNDH
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Posteriormente habría habido orden de recoger los restos y volverlos a ocultar y dispersar 

en otros lugares. (pag. 9)
Informe Ayotzinapa 

GIEI IV

Este mismo día, quien se presume como 
“  le 

ordena a “  que les informe a sus 
hermanos de las personas que “se van a acer 

al lado de los de mexico”(sic) para tener 
cuidado, señalando a:  

 
y su esposa, “

y 

Metadatos:
Archivo: Creación: 

El 30 de septiembre se reporta que se publican antecedentes de sobre 
el secuestro y asesinnato de Arturo Hernández Cardona. 

informa que se ubicaron 14 estudiantes. 
solicitó su licencia para separarse de su cargo por 30 días. 

Se llevaron a cabo cateos donde se detuvo a " "
y 

Expediente de 
SEDENA

18:54 horas
 El “Capitán le escribe a “ y le 
señala que “pirita y su gente ya se encargo de 

los paquetes le di detalles de que se tenia 
que hacer. que no se apure negro al campo 

militar nadie entra ya al rato vemos donde los 
echamos ya mande limpiar algunas cosas” 

(sic) y confirma por mensaje a “ que 
“ya como quiera el alcalde esta al tanto de 

todo” (sic), “ya solo ai que estar atentos todos 
yo ami gente la tengo vigilando”(sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

03:32 horas 
“ le escribe al “ “ya te 

contestame rápido” (sic), a lo 
que le responde “si ya” (sic), 

“dígame”, “ le dice “te vas a 
coordinar conmigo ya te explico más 
menos como esta el el circo?” (sic) “bueno a 

nadie le digas nada, ya le dijiste a 
donde estaban los demás verdad?” (sic), “

responde “si ya le dije donde estaban”, 
“ replica “si se quieren mover 

avisame lo que sea que quieran hacer 
avisame si puedes diles que no se muevan 
que esta muy caliente el pedo tu sabrás lo 

que les dices pero aslo” a lo que se responde 
“ok yo me encargo de eso pero echenme la 

mano” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5659.JPG | Creación: 2022-04-03 
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El 30 de septiembre se reporta que se publican antecedentes de sobre 
el secuestro y asesinnato de Arturo Hernández Cardona. 

Iñaki Blanco informa que se ubicaron 14 estudiantes. 
solicitó su licencia para separarse de su cargo por 30 días. 

Se llevaron a cabo cateos donde se detuvo a "EL TONGO", "EL PATACHIN", Martin 
Alejandro Macedo Barrera y Marco Antonio Rios Berber

Expediente de 
SEDENA

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Posteriormente habría habido orden de recoger los restos y volverlos a ocultar y dispersar 

en otros lugares. (pag. 9)
Informe Ayotzinapa 

GIEI IV

En cuanto a la limpieza,  “ le dice a “El 
Tilo”, “ai en el campo militar estan cuadranto 

todo ai van a juntar los paquetes y ai los van a 
desacer y repartir” (sic), a lo que responde 

“poes se me ace una pendejada que saquen 

los paquetes de donde estan la estan 
cagando ai dejen mejor como siempre” (sic), 
“ continúa escribiendo “entiende que 

no son 5 o 6 son mas de 50 cuerpos es una 
noche se nos va a venir todo el mundo pero 
mientras no allen los cuerpos no ai bronca 

por eso se van a encargar de desaser toda la 
evidencia pero tenemos que sacrificar gente 
para que se crean las cosas” (sic), le 
responde “no me convences para nada” 
(sic), “ dice “bueo entonces que es lo 

que quieres cabron” (sic), a lo que le contesta 
“yo nomas que nos dejen empas ami y a mi 
gente y se acabo” (sic); “  insiste “todos 
tuvienos que ver en esto que no se te olvide” 
(sic) y responde “poes yo no le entro a 

tu propuesta y que nos toque de a como nos 
toque.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 2 | Creación: 

Archivo: | Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

" declaró que los estudiantes fueron llevados al en el
Testimonio "Ms"

Continuan con las diferencias y le 
dice a “ “estas nal se cren muy 

chingones pero o van a poder (sic), a 
lo que le contesta “te vas air priemero tu por 

traicionero que yo perro igula que la 
cagan y la quieren limpiar con nosotros estan 
jodidos” (sic) y  le responde “mira 

tu y con los que estas se pueden ir a chingar 
a su madre perro y si quieren vergaso vamos 
a darnos aquí tengo con que pero antes de 

irme te llevo conmigo perro tanto como tu 
sabes lo que ise yo se lo que isiste asi que 

mejor no le muevas” (sic). “ le dice a “
“ami no me estes amenasando perro 

estoy de este lado nos vamos aor con todo y 
cuando te tengamos ai incado te vas a 

arrepentir de no aberte aliniado” (sic), a lo 
que le responde “dejate venir perro aquo 
estoy” (sic) y le envía una foto de un lugar, 

“mira perro yo tambin pienso aber cuantos 
paquetes te van a faltar”; “ le responde 
“mira tilo guey ijo te tu puta madre ni se te 

ocurra meter mano ai por nos vas a joder a 
todos y no vamos a solucionar nada perro”, 

continúa “ahora si wey asta te as de 

ver puesto palido del susto mejor dejame 
empas por que saco todo y te quedas sin 

armar tu teatro junto con tus jotos”, “ni para 

hacer un poso son buenos perro pobres 
estudiantes si nomas era darle una caliente y 

mira donde terminaron por el capricho de 
tus jefes por la ambicion de seguir en el 

poder” a lo que “El Gil” responde “le estas 

jugando mucho guey al masiso cabron mejor 
no te metas”, “El Tilo” le replica “no me estoy 

metiendo pero te dije que respetes mi 
decision y sigues con lo mismo si quieren 

guerra guerra van a tener”

Metadatos:
Archivo: 20220713_035156.jpg | Creación: 2022-
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07-13 03:51:15
Archivo: 20220713_035102.jpg | Creación: 2022-
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Archivo: 20220713_034937.jpg | Creación: 2022-
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El 4 de octubre "Ramón" le escribe al "Cholo", "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A GIL. QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según en su declaración le dijo en alguna ocasión respecto a que 
“…a la gente que agarra los cocina”, agregó la referencia seguida de que “…se hacen 

agua”.
Informe CNDH

09:56 horas 
“Tilo v.” le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), “Tilo v.” responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera negro.ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “ responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

10:15 horas 
le indica a “ “manda un 

mensaje al cerrado que no quiero mamadas 
que agan las cosas bien que compren lo que 

tengan que comprar y que se desagan de 
todos” (sic), a lo que “ le contesta “yo 

cro qe se estan revolviendo mucho xke todos 
wstan dando ordenes” (sic), le 

pregunta “cres” (sic), “ le responde 
“si patron” (sic), por lo que le ordena 

“vamos hacer una cosa cierra frecuencias 

solo menos la de no recivas ordenes de 
nadie nomas mias y de mis hermanos” (sic), 

“ le dice “ok”, continúa “y ai que 
tener cuidado por que muchos se van a abrir” 

(sic) a lo que “ le responde “si era lo 
que estaba pensando” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas)Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" manifestó que respecto a fosas en Guerrero, se que quien en esa 

zona tenía fosas de gente que mataba el y su célula, era alias "

y en rumbo a la salida a estaba la zona de fosas de los 

Declaración "Jn"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

A las 11:19  le escribe a “ “y 

abia dado esta orden ya varios la sabian pero 
otea vez repiteles que deagan los cuepos que 

los mochen que no dejen nada que se los 
lleven a los tiraderos (ilegible) que compren 

lo necesario y que se quede alguien vigilando 
que nadie suba ala sierra asi nomas que 
desagan mochen y entierren y que ya asi 

dejen todo y cada quin como si nada ubiera 
pasado que no agana mucho borlote y ya 

que se enfrien todos y ya que pase 
empesamos a dar ordenes principalmente 

dile a que no aga mamadas” (sic), a lo 
cual “ responde “ok patron si xke todos 

andan que no saben que acer bien” (sic) y 
le contesta “todos se estan 

revolviendo y la vamos a regar y otro favor 
quiero que estes bien pendiente de todo por 

que te digo varios se van a rajar y van a 
empesar a abrir lq boca” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: 

En la misma conversación le 
pregunta a “ “no manches y luego 
tu donde los dejaste los paquetes” (sic) a lo 

que responde “yo no batalle al río” y 
le responde “yo y los otros al poso de
y se aventaron los ajuares”, “
contesta “poes mientras no escarben 

no pasa nada”. escribe “y aparte se la 
mamaron cochos”, “con el chavo que le 

cortaron la cara”, “  responde “aa ese 

fue ya vez que esta loco por quedar 
bien con negro pake le diera” y “Gorda” “ese 

cocho si que esta loco desde siempre te 
acuerdas cuando le echaba los perros vivos a 
los animales de negro”, el “Chino ” responde 

“aparte negro keria acerlo jefe de sus 
avansada por eso nomas pa kedar bien”, 

“Gorda” dice “pero ya se droga una chingo 
ese amigo”, “ contesta que “ya se la 
pasa loco la mayoría del tiempo” “chingado 

gorda de repente se me olvida ke estamos 
metidos en un problemota”

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-84.jpeg | 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Todas las declaraciones realizadas ante la PGR por policías de Huitzuco coinciden en 

afirmar que entre 22:00 h y 23:00 h se trasladaron a la localidad de Pololcingo, en 
dirección hacia Iguala. (pág.69)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

07:31 horas
( le escribe a 

“ “despues que pase todo ai que 
mandar pedir equipo nuevo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " Declaración "Jn"

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince."
Testimonio "

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 12 de octubre la división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de (Negativas)
Expediente de 

SEDENA

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

 
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

El autobús 3278 (quinto camión) estando detenido 150 metros antes de llegar al Palacio 
de Justicia es registrado por elementos de la Policía Federal, quienes después de 

cuestionar a los estudiantes, los obligan a bajar de la unidad y les solicitan que se retiren 
del lugar. 

 
Posteriormente, ya sin pasajeros, el conductor prosiguió su marcha dirigiéndose a la 

autopista Iguala-Cuernavaca, arribando posteriormente a la Terminal de Autobuses de 
Jojutla, Morelos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “H1” (se 

presume que es el Director de la Policía de 
Huitzuco, Javier Núñez Duarte), se comunica 
con “el Chino” y le comenta que “vam a venir 

a limpiar aquí le marque a negro pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que  le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_5687.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5686.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

07:37 horas 
“El Chino” le dice a “el Negro” “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu pueblo viejo y unos al rio y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el Negro” le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus H y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214048_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:48:22
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El dijo que observó que el destino de las camionetas que llevaban 

estudiantes
" declaró que posterior a los hechos en donde está para 
arriba, había personas en cuidando gente, se cuidó ahi como siete meses 
después de lo de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron 

cuando se puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más. Refiere que el 
grupo de " fue el que operó en junto con su grupo. 

policía de Cocula, declaró que en al llegar a ese lugar 

entramos con todo el carro en ese lugar nos quedamos adormitados y serian 
aproximadamente como las 06:00 AM del dia ya 27 de septiembre cuando nos retiramos.

Testigo "D"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Existen cuatro versiones de lo ocurrido. Tres se refieren al lugar a donde supuestamente 
llevaron a los estudiantes: 1) colonia 2) casa de seguridad ubicada en Las 

Lomas, 3) el basurero de Cocula, 4) una cuarta versión no hace referencia exactamente al 
sitio a donde los llevaron, sino al motivo que les condujo hacia Iguala, “matar a los 

(pág. 127)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

07:37 horas 
“ le dice a “el “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu y unos y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo
Creación: 

Huitzuco: agentes de la Policía Federal observaron que policias municipales de Iguala y 

Huitzuco aseguraron al gruppo de estudiantes del autobus que se econtraba enfrente de 
Palacio de Justicia, Hecho eso, las patrullas municipales, la de Iguala y las 3 de Huitzuco, 

maniobraron en reversa hasta llegar a un tope, dieron vuelta y se dirigieron de frente con 
rumbo a Huitzuco sobre la misma carretera a Chilpancingo. 

Un artículo de titulado: “Testimonios de oídas y rumores 
llevan búsqueda de normalistas a iglesias abandonadas tuvo su origen en un relato que 

una mujer (no se menciona su nombre) proveniente del Municipio de Huitzuco de los 
hizo a (ejecutado a bordo de su taxi el 8 de 

agosto de 2015), uno de los líderes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero 
(UPOEG) a quien refirió que los normalistas desaparecidos estaban privados de su 

libertad en una iglesia abandonada, cerca de la comunidad de Acoquila 
Esta hipótesis sobre la posible localización de los normalistas desaparecidos 

fue referida por quien refiere que cerca de la una en el cerro 

arriba de la colonia ultimaron a un grupo de estudiantes entre
y donde hicieron un fosa donde aventaroon los cuerpos y les cociaron 

diésel paa calcinarlos. 
En la declaración de (a) “ señala que el lugar señalado era 
operado por otro integrante de la organización conocido como " (

Salgado). 
Otro integrante de “Guerreros Unidos” que también refiere que los normalistas fueron 

privados de la vida y después incinerados 
en “Cerro es (a) “ que señaló que “El 

Capu” le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 
Rio: “ ( Salgado), mencionó que recibió un mensaje de “El 

quien le indicó que juntara las cenizas y las llevara a tirar que esperaron hasta ya 
nochecito para juntar las cenizas en otras bolsas -4 en total- que después subieron a la 

camioneta blanca y las fueron a tirar al río. “El Jona” afirma que a las 5 de la tarde se 
dirigieron al río “San Juan” en una “camionetita nissan”, lugar al que llegaron como a las 6 

y una vez que hicieron nudos a las bolsas, las arrojaron cerradas al río. Miguel Ángel 
Landa Bahena (a) “El Duva” también refirió que juntaron las cenizas y las vaciaron en 

aproximadamente 6 o 7 bolsas de basura de color negro, pasaron por el río “San Juan”, 
lugar en el que “ “ “Jona” y “Chereje” la fueron a dejar a la orilla del río.

Informe CNDH

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y rnetadatos Coincidencia Fuenteís) 

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV 

- - 
Expediente de 
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03:32. horas - -- - - 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coin encias de mensajes con otras fuentes

" declara en inpección de campo: “Ni un adulto, eran como de unos 18 o 19” eran 
puros chavos y los únicos rojos que identificaron eran los tres, el y el 

son los únicos tres que les interesaron a ellos, son los únicos tres, cuando 
a mí me mandaron a tomar las fotos a la palma, fueron los únicos tres a ellos, a guerreros 

unidos, fueron ellos tres”

Testimonio "

y les hicieron preguntas sobre porqué venían a Iguala, dijeron una 
persona apodada los había mandado y los obligaba a hacer cosas que no 

querían. Le preguntan a El el motivo por el que vinieron a Iguala y responde 
“que por la esposa de le preguntaron sobre la organización para la que trabaja, 

pero no recuerda el nombre.

Declaración "Ch"

En estos mensajes 
comenta que se habían encontrado fosas clandestinas en También 

indicó que le habían pedido al “ a través de “el encargado que llegó de la 
ministerial” que “les soltaran aunque sea 10 (...) para calmar un poco”... 

 
De acuerdo con estas transcripciones el Ejército contó con informaciones en tiempo 

real sobre los posibles destinos de los estudiantes desaparecidos, así como de 
las personas implicadas, su relación con autoridades ministeriales y sus posibles 

escondites. Según esta conversación algunos de ellos podrían haber estado vivos el 
4 de octubre de 2014, ocho días después de los hechos, sin embargo, esto no está 

confirmado por lo que se necesita acceso a toda la documentación. (pag. 8)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

En su declaración dice que a las 20:30 recibe una llamada de quien le ordena que 
se dirija a Iguala para apoyarlos porque habían entrado “Los Rojos” y estaban disparando 

.Le llama a para decirle que “Los Rojos” estaban atacando Iguala que juntara a los 
demás chavos, que llevaran armas cortas y que lo veía en su casa. Pateó a uno de los 

estudiantes y le preguntó quién los había mandado a lo que el estudiante contestó “NOS 
MANDÓ EL en ese momento le marcó una X en la espalda 

le preguntó quién lo había mandado y contestó “NOS MANDÓ EL 
Y HABÍA PAGADO DINERO AL 

PARA QUE EN COMPAÑÍA DE LOS ROJOS VINIERAMOS HACER 
DESMADRES A IGUALA, Y ES POR CULPA DE ELLOSS QUE ESTAMOS AQUÍ”. 

Declaración "Cp"

03:32 horas 
“El Coronel” le escribe al “Chino”, “ya te Marco 

negro david contestame rápido” (sic), a lo 
que le responde “si coronel ya” (sic), 

“dígame”, “El Coronel” le dice “te vas a 
coordinar conmigo ya negro te explico más 
menos como esta el el circo?” (sic) “bueno a 

nadie le digas nada, ya le dijiste a negro 
donde estaban los demás verdad?” (sic), “

responde “si ya le dije donde estaban”, 
“El Coronel” replica “si se quieren mover 

avisame lo que sea que quieran hacer 
avisame si puedes diles que no se muevan 
que esta muy caliente el pedo tu sabrás lo 

que les dices pero aslo” a lo que se responde 
“ok yo me encargo de eso pero echenme la 

mano” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

El 30 de septiembre se reporta que se publican antecedentes de sobre 
el secuestro y asesinnato de Arturo Hernández Cardona. 

informa que se ubicaron 14 estudiantes. 
solicitó su licencia para separarse de su cargo por 30 días. 

Se llevaron a cabo cateos donde se detuvo a " "
y

Expediente de 
SEDENA

03:42 horas 
“ le dice al “ “si tu no te 

apures nosotros vamos a limpiar todo 
tenemos apoyo pero ustedes tienes que 

cooperar también para arreglar la bronca de 

los pinches estudiantes, olle pero no quedo 
ninguno vivo?” (sic), a lo que responde “no 

solo los que le dije de la bodega que ya no 
terminamos Xke abia mucho movimiento”. 

“ le escribe “de esos ya nos 
encargamos nosotros, pero ya solo ellos?” 
(sic) y le pregunta “olle tu sabes si el primo 

del cochiloco está activo en los rojos?” (sic) y 
“ responde “si todavía” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5661.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5662.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

declara que los estudiantes retenidos se encontraban en la bodega conocida como 
"El declarando que se encontraba " " y otras cinco camionetas. 

Lugar donde refiere se entregaba la droga para repartirla y donde se llevaban a cabo 
reuniones del grupo.

Declaración "N"

Según le cuenta " el 26 de septiembre ahí andaba el pinche el 
del que se movieran a agarrar a ese puto, me comentó que "EL era 

informante de "Los Rojos" y que el dio la indicación a sus halcones que checaran si no 
venía una persona que me refirió le decían " quien era de "Los Rojos".

Declaración "PL"

Señala en la entrevista que el " le comentó que entre los 20 jóvenes venían 
infiltrados 17 sicarios de “Los Rojos” en los autobuses Testimonio "F"

Mensajes de los pines identificados a partir del 27 de septiembre de 2014: (
Se nos metieron los contras kon los ayiosinpas y hubo una 

vergaseraaaa. 
 

Otra comunicación del 27/09/2014, a las 21: 10 entre y 
Un pedonón en la bande, Se quisieron meter. 

Híjole póngalos cabrones a todos al. Pero ya está bien todo, son los de Chilpo del 

No ya arraigaron a los munis y les quiere hacer pedo. 
De Chilpo y A la chingada pues que se cuadre bien los demás 

paq. Que vean que no está sólo ahí. 

Si estamos extremando precauciones.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

“El “El y “La ya habían pedido refuerzos a la Policía Municipal de 
Iguala, la cual estaba de acuerdo con que se “levantara” a los chavos.

Declaración "

En su declaracion dice que hay gente de la policcía municipal que trabaja para Guerreros 

Unidos
Declaración "Cu"

En su declaración señala que hay varios policías y soldados del ejército a quienes se les 

pagaba una cuota para dejarlos pasar con la droga
Declaración "N"

En su declaración señala que se realizasban   reuniones en donde acudían policías 
municipales quienes iban uniformados y entre ellos conoció a quien platicaba 
en privado con su sobrino acudió a una de estas reuniones uniformado 

y llegaba en una camioneta roja. Siendo estas reuniones entre 2012 y 2014.  Esas 
reuniones se trataban de Narcotráfico.

Declaración "Is"

06:01 horas
 “ le dice a “ “

necesito que quemen todo todo todo lo que 
se uso celulares ropa herramientas entierren 
las armas en chelas ala mina al río a donde 

quieran y salganse de la cuna ya ahora 
mismo esos pinches estudiantes nos van a 
costar mucho como no tienes idea ya todos 

los del gobierno se nos voltearon dioe a 
por favor que me mande las nóminas 

de gobierno por si quieren jodernos mas” 
(sic) y  “ le responde, “ok patron no 
se preocupe ya esta la gente en eso”, “patro 
el wasa ni sus luces no me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141001-

154359_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-01 

17:09:16
Archivo: Screenshot_20141001-

154423_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-01 

17:08:54

03:42 horas 
“El Coronel le dice al “Chino”, “si tu no te 

apures nosotros vamos a limpiar todo 
tenemos apoyo pero ustedes tienes que 

cooperar también para arreglar la bronca de 

los pinches estudiantes, olle pero no quedo 
ninguno vivo?” (sic), a lo que responde “no 

solo los que le dije de la bodega que ya no 
terminamos Xke abia mucho movimiento”. 

“El Coronel” le escribe “de esos ya nos 
encargamos nosotros, pero ya solo ellos?” 
(sic) y le pregunta “olle tu sabes si el primo 

del está activo en los rojos?” (sic) y 
“ responde “si todavía” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Continuan con las diferencias y “El Tilo” le 
dice a “El Gil”, “estas nal tilo se cren muy 

chingones pero o van a poder cocho” (sic), a 
lo que le contesta “te vas air priemero tu por 

traicionero que yo perro igula que negro la 
cagan y la quieren limpiar con nosotros estan 
jodidos” (sic) y le responde “mira 

tu y con los que estas se pueden ir a chingar 
a su madre perro y si quieren vergaso vamos 
a darnos aquí tengo con que pero antes de 

irme te llevo conmigo perro tanto como tu 
sabes lo que ise yo se lo que isiste asi que 

mejor no le muevas” (sic). “  le dice a “El 
Tilo”, “ami no me estes amenasando perro 

estoy de este lado nos vamos aor con todo y 
cuando te tengamos ai incado te vas a 

arrepentir de no aberte aliniado” (sic), a lo 
que le responde “dejate venir perro aquo 
estoy” (sic) y le envía una foto de un lugar, 

“mira perro yo tambin pienso aber cuantos 
paquetes te van a faltar”; “ le responde 
“mira guey ijo te tu puta madre ni se te 

ocurra meter mano ai por nos vas a joder a 
todos y no vamos a solucionar nada perro”, 

continúa “ahora si wey asta te as de 

ver puesto palido del susto mejor dejame 
empas por que saco todo y te quedas sin 

armar tu teatro junto con tus jotos”, “ni para 

hacer un poso son buenos perro pobres 
estudiantes si nomas era darle una caliente y 

mira donde terminaron por el capricho de 
tus jefes por la ambicion de seguir en el 

poder” a lo que “ responde “le estas 

jugando mucho guey al masiso cabron mejor 
no te metas”, le replica “no me estoy 

metiendo pero te dije que respetes mi 
decision y sigues con lo mismo si quieren 

guerra guerra van a tener”

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: | Creación: 

Archivo: | Creación: 

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El 14 de octubre SEMAR - CISEN, fue ubicado y capturado en Acapulco, a 
 "

Expediente de 
SEDENA

El testigo " así como lo obtenido de una con la leyenda 
manifiesta que en la detención de los estudiantes del autobús 1531 en 

inmediaciones del Palacio de Justicia, el testigo escuchó que alguien refirió "no hay pedo 
ahorita vienen los de Huitzuco" y en seguida llegaron las tres camionetas, también 

llegaron patrullas de federales y preguntaron qué estaba pasando, le contestaron "que 
los estudiantes allá atrás habían chingado a uno de los compañeros y que se los iban a 

llevar a Huitzuco que allá vea lo que va a hacer con ellos", observó que el destino 

de las camionetas que llevaban estudiantes 
La policía de Huitzuco estaba bajo las órdenes de "

entre los coludidos estaba y 

Testigo "D"

el director de seguridad huido en la actualidad iba al mando de la patrulla 018, CNF 
al mando de la 015 y al mando de la 017. (pág. 75) 

 
Declaraciones testimoniales. Dado que un testigo (Chofer del autobús Estrella de Oro 
1531) menciona la posible participación de la policía de Huitzuco y de acuerdo con las 

fatigas no han rendido declaración todas las personas que se encontraban de alta el 26 y 
27 de septiembre se requiere finalizar con la toma de declaraciones de aquellos que aún 
no las han rendido especialmente de quien fuera Jefe de la Policía 

Municipal de Huitzuco el 26 y 27 de septiembre de 2014. (pág. 77)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

le dice que él solo siguió con las 
órdenes que recibió de “ y que ambos 
cumplieron, “tu mataste varios ena brecha y 

cada quien iso su jale” (sic), “dile a tus 

patrones que me callo pero que no se metan 
conmigo si ustedes hablan yo tambien hablo 

si queiren pelear yo tambien peleo” (sic) “si 

van a limpiar o a sacar a loa cuerpos de los 
chavos aganlo nomas no te metas conmigo y 

to no te muevo nada”

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

En una conversación se presume dibuja el posible destino y describe como llegar a 
y señala, "aquí está la brecha" Testimonio "M"

Después de los hechos, “ (quien 
presumiblemente es el 

en una 
conversación con “ comenta que “

la está cagando gacho” (sic) y le da a 
entender que los únicos que la van a pagar 
van a ser ellos, “no debió ordenar 

que les dieran piso los ubiera dejado ir” (sic), 
“ahora se va a calentar la plaza bien culero no 

está pensando en nadie (sic). Del 
análisis de la conversación se verifica que la 

Policía o por lo menos “
participa en la desaparición de los 

estudiantes, ya que asegura que no los van a 
encontrar, “kien se va a imaginar ke en una 
casa aquí en huitzu por lo menos de aki no 

sacan nada por eso te dije que aki mero se 
podía” (sic). Refiere que seguro “el ya 

no está “el con madre wey esta en Acapulco a 
toda madre y ustedes carne de cañón a de 
estar en su casa que tiene ai en la la laja”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo:  
Creación: 

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según en su declaración le dijo en alguna ocasión respecto a que 
“…a la gente que agarra los cocina”, agregó la referencia seguida de que “…se hacen 

agua”.
Informe CNDH

09:56 horas 
“Tilo v.” le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), “Tilo v.” responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera negro.ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “ responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

10:15 horas 
le indica a “ “manda un 

mensaje al cerrado que no quiero mamadas 
que agan las cosas bien que compren lo que 

tengan que comprar y que se desagan de 
todos” (sic), a lo que “ le contesta “yo 

cro qe se estan revolviendo mucho xke todos 
wstan dando ordenes” (sic), le 

pregunta “cres” (sic), “ le responde 
“si patron” (sic), por lo que le ordena 

“vamos hacer una cosa cierra frecuencias 

solo menos la de no recivas ordenes de 
nadie nomas mias y de mis hermanos” (sic), 

“ le dice “ok”, continúa “y ai que 
tener cuidado por que muchos se van a abrir” 

(sic) a lo que “ le responde “si era lo 
que estaba pensando” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas)Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" manifestó que respecto a fosas en Guerrero, se que quien en esa 

zona tenía fosas de gente que mataba el y su célula, era alias "

y en rumbo a la salida a estaba la zona de fosas de los 

Declaración "Jn"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

A las 11:19  le escribe a “ “y 

abia dado esta orden ya varios la sabian pero 
otea vez repiteles que deagan los cuepos que 

los mochen que no dejen nada que se los 
lleven a los tiraderos (ilegible) que compren 

lo necesario y que se quede alguien vigilando 
que nadie suba ala sierra asi nomas que 
desagan mochen y entierren y que ya asi 

dejen todo y cada quin como si nada ubiera 
pasado que no agana mucho borlote y ya 

que se enfrien todos y ya que pase 
empesamos a dar ordenes principalmente 

dile a que no aga mamadas” (sic), a lo 
cual “ responde “ok patron si xke todos 

andan que no saben que acer bien” (sic) y 
le contesta “todos se estan 

revolviendo y la vamos a regar y otro favor 
quiero que estes bien pendiente de todo por 

que te digo varios se van a rajar y van a 
empesar a abrir lq boca” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: 

En la misma conversación le 
pregunta a “ “no manches y luego 
tu donde los dejaste los paquetes” (sic) a lo 

que responde “yo no batalle al río” y 
le responde “yo y los otros al poso de
y se aventaron los ajuares”, “
contesta “poes mientras no escarben 

no pasa nada”. escribe “y aparte se la 
mamaron cochos”, “con el chavo que le 

cortaron la cara”, “  responde “aa ese 

fue ya vez que esta loco por quedar 
bien con negro pake le diera” y “Gorda” “ese 

cocho si que esta loco desde siempre te 
acuerdas cuando le echaba los perros vivos a 
los animales de negro”, el “Chino ” responde 

“aparte negro keria acerlo jefe de sus 
avansada por eso nomas pa kedar bien”, 

“Gorda” dice “pero ya se droga una chingo 
ese amigo”, “ contesta que “ya se la 
pasa loco la mayoría del tiempo” “chingado 

gorda de repente se me olvida ke estamos 
metidos en un problemota”

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-84.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-83.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-82.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-81.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-80.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-79.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:25

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Todas las declaraciones realizadas ante la PGR por policías de Huitzuco coinciden en 

afirmar que entre 22:00 h y 23:00 h se trasladaron a la localidad de Pololcingo, en 
dirección hacia Iguala. (pág.69)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

07:31 horas
( le escribe a 

“ “despues que pase todo ai que 
mandar pedir equipo nuevo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " Declaración "Jn"

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince."
Testimonio "

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 12 de octubre la división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de (Negativas)
Expediente de 

SEDENA

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

 
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

El autobús 3278 (quinto camión) estando detenido 150 metros antes de llegar al Palacio 
de Justicia es registrado por elementos de la Policía Federal, quienes después de 

cuestionar a los estudiantes, los obligan a bajar de la unidad y les solicitan que se retiren 
del lugar. 

 
Posteriormente, ya sin pasajeros, el conductor prosiguió su marcha dirigiéndose a la 

autopista Iguala-Cuernavaca, arribando posteriormente a la Terminal de Autobuses de 
Jojutla, Morelos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “H1” (se 

presume que es el Director de la Policía de 
Huitzuco, Javier Núñez Duarte), se comunica 
con “el Chino” y le comenta que “vam a venir 

a limpiar aquí le marque a negro pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que  le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_5687.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5686.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

07:37 horas 
“El Chino” le dice a “el Negro” “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu pueblo viejo y unos al rio y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el Negro” le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus H y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214048_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:48:22
Archivo: Screenshot_20141025-

214114_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:47:52

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El dijo que observó que el destino de las camionetas que llevaban 

estudiantes
" declaró que posterior a los hechos en donde está para 
arriba, había personas en cuidando gente, se cuidó ahi como siete meses 
después de lo de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron 

cuando se puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más. Refiere que el 
grupo de " fue el que operó en junto con su grupo. 

policía de Cocula, declaró que en al llegar a ese lugar 

entramos con todo el carro en ese lugar nos quedamos adormitados y serian 
aproximadamente como las 06:00 AM del dia ya 27 de septiembre cuando nos retiramos.

Testigo "D"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Existen cuatro versiones de lo ocurrido. Tres se refieren al lugar a donde supuestamente 
llevaron a los estudiantes: 1) colonia 2) casa de seguridad ubicada en Las 

Lomas, 3) el basurero de Cocula, 4) una cuarta versión no hace referencia exactamente al 
sitio a donde los llevaron, sino al motivo que les condujo hacia Iguala, “matar a los 

(pág. 127)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

07:37 horas 
“ le dice a “el “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu y unos y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo
Creación: 

Huitzuco: agentes de la Policía Federal observaron que policias municipales de Iguala y 

Huitzuco aseguraron al gruppo de estudiantes del autobus que se econtraba enfrente de 
Palacio de Justicia, Hecho eso, las patrullas municipales, la de Iguala y las 3 de Huitzuco, 

maniobraron en reversa hasta llegar a un tope, dieron vuelta y se dirigieron de frente con 
rumbo a Huitzuco sobre la misma carretera a Chilpancingo. 

Un artículo de titulado: “Testimonios de oídas y rumores 
llevan búsqueda de normalistas a iglesias abandonadas tuvo su origen en un relato que 

una mujer (no se menciona su nombre) proveniente del Municipio de Huitzuco de los 
hizo a (ejecutado a bordo de su taxi el 8 de 

agosto de 2015), uno de los líderes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero 
(UPOEG) a quien refirió que los normalistas desaparecidos estaban privados de su 

libertad en una iglesia abandonada, cerca de la comunidad de Acoquila 
Esta hipótesis sobre la posible localización de los normalistas desaparecidos 

fue referida por quien refiere que cerca de la una en el cerro 

arriba de la colonia ultimaron a un grupo de estudiantes entre
y donde hicieron un fosa donde aventaroon los cuerpos y les cociaron 

diésel paa calcinarlos. 
En la declaración de (a) “ señala que el lugar señalado era 
operado por otro integrante de la organización conocido como " (

Salgado). 
Otro integrante de “Guerreros Unidos” que también refiere que los normalistas fueron 

privados de la vida y después incinerados 
en “Cerro es (a) “ que señaló que “El 

Capu” le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 
Rio: “ ( Salgado), mencionó que recibió un mensaje de “El 

quien le indicó que juntara las cenizas y las llevara a tirar que esperaron hasta ya 
nochecito para juntar las cenizas en otras bolsas -4 en total- que después subieron a la 

camioneta blanca y las fueron a tirar al río. “El Jona” afirma que a las 5 de la tarde se 
dirigieron al río “San Juan” en una “camionetita nissan”, lugar al que llegaron como a las 6 

y una vez que hicieron nudos a las bolsas, las arrojaron cerradas al río. Miguel Ángel 
Landa Bahena (a) “El Duva” también refirió que juntaron las cenizas y las vaciaron en 

aproximadamente 6 o 7 bolsas de basura de color negro, pasaron por el río “San Juan”, 
lugar en el que “ “ “Jona” y “Chereje” la fueron a dejar a la orilla del río.

Informe CNDH

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

2º 

Evento y rnetadatos Coincidencia 

- 
Fuenteís) 

Expediente de 
SEDENA 

- 
-- -- - - - - • 

- Testimonio■ 

Declaración "Ch" 

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV 

03:42 horas - - 

AYOTZINAPA 
COMISIÓN PARA LA VERDAD Y ACCESO 
A LA JUSTICIA DEL CASO AYOTZINAPA 
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- 
Declaración "Cp" 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coin encias de mensajes con otras fuentes

" declara en inpección de campo: “Ni un adulto, eran como de unos 18 o 19” eran 
puros chavos y los únicos rojos que identificaron eran los tres, el y el 

son los únicos tres que les interesaron a ellos, son los únicos tres, cuando 
a mí me mandaron a tomar las fotos a la palma, fueron los únicos tres a ellos, a guerreros 

unidos, fueron ellos tres”

Testimonio "

y les hicieron preguntas sobre porqué venían a Iguala, dijeron una 
persona apodada los había mandado y los obligaba a hacer cosas que no 

querían. Le preguntan a El el motivo por el que vinieron a Iguala y responde 
“que por la esposa de le preguntaron sobre la organización para la que trabaja, 

pero no recuerda el nombre.

Declaración "Ch"

En estos mensajes 
comenta que se habían encontrado fosas clandestinas en También 

indicó que le habían pedido al “ a través de “el encargado que llegó de la 
ministerial” que “les soltaran aunque sea 10 (...) para calmar un poco”... 

 
De acuerdo con estas transcripciones el Ejército contó con informaciones en tiempo 

real sobre los posibles destinos de los estudiantes desaparecidos, así como de 
las personas implicadas, su relación con autoridades ministeriales y sus posibles 

escondites. Según esta conversación algunos de ellos podrían haber estado vivos el 
4 de octubre de 2014, ocho días después de los hechos, sin embargo, esto no está 

confirmado por lo que se necesita acceso a toda la documentación. (pag. 8)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

En su declaración dice que a las 20:30 recibe una llamada de quien le ordena que 
se dirija a Iguala para apoyarlos porque habían entrado “Los Rojos” y estaban disparando 

.Le llama a para decirle que “Los Rojos” estaban atacando Iguala que juntara a los 
demás chavos, que llevaran armas cortas y que lo veía en su casa. Pateó a uno de los 

estudiantes y le preguntó quién los había mandado a lo que el estudiante contestó “NOS 
MANDÓ EL en ese momento le marcó una X en la espalda 

le preguntó quién lo había mandado y contestó “NOS MANDÓ EL 
Y HABÍA PAGADO DINERO AL 

PARA QUE EN COMPAÑÍA DE LOS ROJOS VINIERAMOS HACER 
DESMADRES A IGUALA, Y ES POR CULPA DE ELLOSS QUE ESTAMOS AQUÍ”. 

Declaración "Cp"

03:32 horas 
“El Coronel” le escribe al “Chino”, “ya te Marco 

negro david contestame rápido” (sic), a lo 
que le responde “si coronel ya” (sic), 

“dígame”, “El Coronel” le dice “te vas a 
coordinar conmigo ya negro te explico más 
menos como esta el el circo?” (sic) “bueno a 

nadie le digas nada, ya le dijiste a negro 
donde estaban los demás verdad?” (sic), “

responde “si ya le dije donde estaban”, 
“El Coronel” replica “si se quieren mover 

avisame lo que sea que quieran hacer 
avisame si puedes diles que no se muevan 
que esta muy caliente el pedo tu sabrás lo 

que les dices pero aslo” a lo que se responde 
“ok yo me encargo de eso pero echenme la 

mano” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

El 30 de septiembre se reporta que se publican antecedentes de sobre 
el secuestro y asesinnato de Arturo Hernández Cardona. 

informa que se ubicaron 14 estudiantes. 
solicitó su licencia para separarse de su cargo por 30 días. 

Se llevaron a cabo cateos donde se detuvo a " "
y

Expediente de 
SEDENA

03:42 horas 
“ le dice al “ “si tu no te 

apures nosotros vamos a limpiar todo 
tenemos apoyo pero ustedes tienes que 

cooperar también para arreglar la bronca de 

los pinches estudiantes, olle pero no quedo 
ninguno vivo?” (sic), a lo que responde “no 

solo los que le dije de la bodega que ya no 
terminamos Xke abia mucho movimiento”. 

“ le escribe “de esos ya nos 
encargamos nosotros, pero ya solo ellos?” 
(sic) y le pregunta “olle tu sabes si el primo 

del cochiloco está activo en los rojos?” (sic) y 
“ responde “si todavía” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_5661.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15
Archivo: IMG_5662.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

declara que los estudiantes retenidos se encontraban en la bodega conocida como 
"El declarando que se encontraba " " y otras cinco camionetas. 

Lugar donde refiere se entregaba la droga para repartirla y donde se llevaban a cabo 
reuniones del grupo.

Declaración "N"

Según le cuenta " el 26 de septiembre ahí andaba el pinche el 
del que se movieran a agarrar a ese puto, me comentó que "EL era 

informante de "Los Rojos" y que el dio la indicación a sus halcones que checaran si no 
venía una persona que me refirió le decían " quien era de "Los Rojos".

Declaración "PL"

Señala en la entrevista que el " le comentó que entre los 20 jóvenes venían 
infiltrados 17 sicarios de “Los Rojos” en los autobuses Testimonio "F"

Mensajes de los pines identificados a partir del 27 de septiembre de 2014: (
Se nos metieron los contras kon los ayiosinpas y hubo una 

vergaseraaaa. 
 

Otra comunicación del 27/09/2014, a las 21: 10 entre y 
Un pedonón en la bande, Se quisieron meter. 

Híjole póngalos cabrones a todos al. Pero ya está bien todo, son los de Chilpo del 

No ya arraigaron a los munis y les quiere hacer pedo. 
De Chilpo y A la chingada pues que se cuadre bien los demás 

paq. Que vean que no está sólo ahí. 

Si estamos extremando precauciones.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

“El “El y “La ya habían pedido refuerzos a la Policía Municipal de 
Iguala, la cual estaba de acuerdo con que se “levantara” a los chavos.

Declaración "

En su declaracion dice que hay gente de la policcía municipal que trabaja para Guerreros 

Unidos
Declaración "Cu"

En su declaración señala que hay varios policías y soldados del ejército a quienes se les 

pagaba una cuota para dejarlos pasar con la droga
Declaración "N"

En su declaración señala que se realizasban   reuniones en donde acudían policías 
municipales quienes iban uniformados y entre ellos conoció a quien platicaba 
en privado con su sobrino acudió a una de estas reuniones uniformado 

y llegaba en una camioneta roja. Siendo estas reuniones entre 2012 y 2014.  Esas 
reuniones se trataban de Narcotráfico.

Declaración "Is"

06:01 horas
 “ le dice a “ “

necesito que quemen todo todo todo lo que 
se uso celulares ropa herramientas entierren 
las armas en chelas ala mina al río a donde 

quieran y salganse de la cuna ya ahora 
mismo esos pinches estudiantes nos van a 
costar mucho como no tienes idea ya todos 

los del gobierno se nos voltearon dioe a 
por favor que me mande las nóminas 

de gobierno por si quieren jodernos mas” 
(sic) y  “ le responde, “ok patron no 
se preocupe ya esta la gente en eso”, “patro 
el wasa ni sus luces no me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141001-

154359_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-01 

17:09:16
Archivo: Screenshot_20141001-

154423_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-01 

17:08:54

03:42 horas 
“El Coronel le dice al “Chino”, “si tu no te 

apures nosotros vamos a limpiar todo 
tenemos apoyo pero ustedes tienes que 

cooperar también para arreglar la bronca de 

los pinches estudiantes, olle pero no quedo 
ninguno vivo?” (sic), a lo que responde “no 

solo los que le dije de la bodega que ya no 
terminamos Xke abia mucho movimiento”. 

“El Coronel” le escribe “de esos ya nos 
encargamos nosotros, pero ya solo ellos?” 
(sic) y le pregunta “olle tu sabes si el primo 

del está activo en los rojos?” (sic) y 
“ responde “si todavía” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Continuan con las diferencias y “El Tilo” le 
dice a “El Gil”, “estas nal tilo se cren muy 

chingones pero o van a poder cocho” (sic), a 
lo que le contesta “te vas air priemero tu por 

traicionero que yo perro igula que negro la 
cagan y la quieren limpiar con nosotros estan 
jodidos” (sic) y le responde “mira 

tu y con los que estas se pueden ir a chingar 
a su madre perro y si quieren vergaso vamos 
a darnos aquí tengo con que pero antes de 

irme te llevo conmigo perro tanto como tu 
sabes lo que ise yo se lo que isiste asi que 

mejor no le muevas” (sic). “  le dice a “El 
Tilo”, “ami no me estes amenasando perro 

estoy de este lado nos vamos aor con todo y 
cuando te tengamos ai incado te vas a 

arrepentir de no aberte aliniado” (sic), a lo 
que le responde “dejate venir perro aquo 
estoy” (sic) y le envía una foto de un lugar, 

“mira perro yo tambin pienso aber cuantos 
paquetes te van a faltar”; “ le responde 
“mira guey ijo te tu puta madre ni se te 

ocurra meter mano ai por nos vas a joder a 
todos y no vamos a solucionar nada perro”, 

continúa “ahora si wey asta te as de 

ver puesto palido del susto mejor dejame 
empas por que saco todo y te quedas sin 

armar tu teatro junto con tus jotos”, “ni para 

hacer un poso son buenos perro pobres 
estudiantes si nomas era darle una caliente y 

mira donde terminaron por el capricho de 
tus jefes por la ambicion de seguir en el 

poder” a lo que “ responde “le estas 

jugando mucho guey al masiso cabron mejor 
no te metas”, le replica “no me estoy 

metiendo pero te dije que respetes mi 
decision y sigues con lo mismo si quieren 

guerra guerra van a tener”

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: | Creación: 

Archivo: | Creación: 

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El 14 de octubre SEMAR - CISEN, fue ubicado y capturado en Acapulco, a 
 "

Expediente de 
SEDENA

El testigo " así como lo obtenido de una con la leyenda 
manifiesta que en la detención de los estudiantes del autobús 1531 en 

inmediaciones del Palacio de Justicia, el testigo escuchó que alguien refirió "no hay pedo 
ahorita vienen los de Huitzuco" y en seguida llegaron las tres camionetas, también 

llegaron patrullas de federales y preguntaron qué estaba pasando, le contestaron "que 
los estudiantes allá atrás habían chingado a uno de los compañeros y que se los iban a 

llevar a Huitzuco que allá vea lo que va a hacer con ellos", observó que el destino 

de las camionetas que llevaban estudiantes 
La policía de Huitzuco estaba bajo las órdenes de "

entre los coludidos estaba y 

Testigo "D"

el director de seguridad huido en la actualidad iba al mando de la patrulla 018, CNF 
al mando de la 015 y al mando de la 017. (pág. 75) 

 
Declaraciones testimoniales. Dado que un testigo (Chofer del autobús Estrella de Oro 
1531) menciona la posible participación de la policía de Huitzuco y de acuerdo con las 

fatigas no han rendido declaración todas las personas que se encontraban de alta el 26 y 
27 de septiembre se requiere finalizar con la toma de declaraciones de aquellos que aún 
no las han rendido especialmente de quien fuera Jefe de la Policía 

Municipal de Huitzuco el 26 y 27 de septiembre de 2014. (pág. 77)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

le dice que él solo siguió con las 
órdenes que recibió de “ y que ambos 
cumplieron, “tu mataste varios ena brecha y 

cada quien iso su jale” (sic), “dile a tus 

patrones que me callo pero que no se metan 
conmigo si ustedes hablan yo tambien hablo 

si queiren pelear yo tambien peleo” (sic) “si 

van a limpiar o a sacar a loa cuerpos de los 
chavos aganlo nomas no te metas conmigo y 

to no te muevo nada”

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

En una conversación se presume dibuja el posible destino y describe como llegar a 
y señala, "aquí está la brecha" Testimonio "M"

Después de los hechos, “ (quien 
presumiblemente es el 

en una 
conversación con “ comenta que “

la está cagando gacho” (sic) y le da a 
entender que los únicos que la van a pagar 
van a ser ellos, “no debió ordenar 

que les dieran piso los ubiera dejado ir” (sic), 
“ahora se va a calentar la plaza bien culero no 

está pensando en nadie (sic). Del 
análisis de la conversación se verifica que la 

Policía o por lo menos “
participa en la desaparición de los 

estudiantes, ya que asegura que no los van a 
encontrar, “kien se va a imaginar ke en una 
casa aquí en huitzu por lo menos de aki no 

sacan nada por eso te dije que aki mero se 
podía” (sic). Refiere que seguro “el ya 

no está “el con madre wey esta en Acapulco a 
toda madre y ustedes carne de cañón a de 
estar en su casa que tiene ai en la la laja”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo:  
Creación: 

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y rnetadatos 

- 
Colncldencia 

- -- 
Fuente(s) 

Declaración "Jh" 

- - -- - - - - 
-- -- 
- 

Declaración "N" 

Declaración "PL" 

Testimonio "F" 

06:m horas - 
-- - - - - - -- - 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 111 

Declaración ■ 

-- 
Declaración "Cu" 

Declaración "N" 

Declaración "Is" 

57 



Evento y Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El chofer del autobús fue también detenido en otra patrulla mientras era testigo de cómo 
los jóvenes eran bajados del autobús y golpeados por los policías. También señaló que un 

policía habría disparado contra uno de los normalistas que se encontraba dentro del 
autobús, aunque en la inspección del vehículo no se encontraron rastros de sangre. 
Mientras estaba acostado en la cajuela de la patrulla “con los ojos borrosos del gas 

pimienta me echaba agua del arroyo que se hizo en el acotamiento derivado de la lluvia, 
la cual era un leve chipi chipi, como pude me enjuagué los ojos, desde la patrulla pude 

observar cómo iban bajando poco a poco a los estudiantes y los estaban golpeando 
brutalmente con unos palos en la cabeza, y los que podían caminar los subían a la 

patrulla y los que no podían caminar entre dos policías los arrastraban y los aventaban a 
las patrullas, uno de los policías le dijo a otro, que ya no caben en la patrulla y el otro dijo 
“No importa, ahorita vienen los de Huitzuco”. En ese momento llegaron varias patrullas 

de color azul con blanco y subieron los demás estudiantes”. (pág.66) 

 
Según el testigo, los estudiantes subidos en las patrullas habrían sido llevados en 

dirección a Huitzuco, es decir en dirección contraria a Iguala. (pág. 66)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

La movilización de la policía de Huitzuco, con unos 25 efectivos y seis patrullas, para llevar 
a cabo, aparentemente, un retén en la carretera en el cruce hacia Pololcingo, sin ningún 
motivo declarado, durante las horas claves de esa noche, mientras estaban dándose los 
ataques a los normalistas y Los Avispones. Según sus bitácoras, la salida de patrullas de 
policía de Huitzuco fuera de la ciudad se dio de 23:00 h a 01:40 h. Además, la policía de 

Huitzuco estaba alertada a través del C-4 de los hechos de Iguala contra los normalistas. 
Dicha área queda en la zona de influencia de Iguala y el cruce de Santa Teresa. (págs. 16-

17) 
 

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 

Iguala, Guerrero para buscar la casa [del que de acuerdo a varias de las 
declaraciones, se denomina como El GIEI estimó posible, que en ese predio, 

se hubiera llevado a cabo una reunión en donde participaron policías municipales y 

miembros de Guerreros Unidos, lo anterior derivado del cruce de diversas declaraciones 
con la información respectiva en materia de telefonía. (págs. 179-180)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

10:38 horas
 “el le pregunta a “ “bueno si 

se deschicieron de los paquetes bien como 
les dije” (sic), a lo que “ contestó, “si 

patron  les metio machete y se los 
repartieron como dijo y 

(sic), y “el preguntó “poes pero 
si te ayudaron si isieron lo que les dije” (sic) y 
la respuesta de “ fue “si patron 

y la gente 
de y de (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

 10:45 horas 
“el le dice a “ “bueno aquí el 

punto es que no allen nada otras 
gentes que no estén con nosotros por eso 

me quiero asegurar que allan echo todo bien 
ustedes” (sic), y “ le dice “si patron se 

iso komo nos dijo usted”, “bueno le voy a 

hablar derecho dejamos como 6 vivos en la 
bodega vieja xk se calento todo” (sic), “chuky 

kedo de ir a terminar mismo” (sic), a lo que “el 
responde “ok eso lo arreglo orita que 

vallan a terminer”, “que más tienes que 
decirme” (sic)

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-93.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:28

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-92.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:28

En declaración ministerial ante la PGR, el 28 de octubre de 2014, Jonathan Osorio Cortés 
(a) “JONA” señaló: “Los que quedaron vivos empezaron a decir que entre ellos había un 

hombre de apodo el Chochiloco que estaba vivo, quien venía al frente del grupo de 

muchachos, indicaron que eran estudiantes de Ayoctzinapan. 
Marco Antonio Ríos berber declaró, que el intengrante conocido como "La Mente" le 
platicó que en un cerro de la colonia " "Chacky","Mente" y "Gaby" 

habian matado a tres estudiantes de ayotzinapa, posteriormente llevaron otro grupo de 
10, de los cuales ultimaron a seis y dejaron vivos  4, sin especificar que sucedio con ellos. 

En declaración ministerial ante la PGR, del 9 de octubre de 2014, 
Sánchez (a) “El Pozol” dijo: “… me encontré al sujeto apodado el “MENTE” quien me dijo 
que él, junto con el “CHOKY” y sus sicarios habían disparado en contra de los jugadores, 

asimismo me dijo que se habían llevado el veintinueve de septiembre a unos estudiantes 
de ayotzinapan (sic) siendo que tuve el conocimiento de que los habían secuestrado a 

estos, de ayotzinapan, porque iban gente del cartel de LOS ROJOS…”

Informe CNDH

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Menciona que la policía municipal de Cocula y de Iguala, así como ministeriales en Iguala, 
están relacionadas con GU

Declaración "Jh"

El 22 de octubre El procurador dio a conocer que fue la 

principal operadora del grupo G.U.
Expediente de 

SEDENA

Quiero referir que no frecuenta a ninguna persona de desde sus 
ya que desde que nací nunca los he visto.

Declaración "Y"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince". En 
insepección de campo declara que “aquí ya estaban esperándonos aquellos weyes, su 
gente del ya estábamos aquí. Esos weyes bajaron de allá arriba (...) ya cuando la 
primer camioneta se vino para acá, se los trajo porque dijeron esto -para allá vamos a 

llevar a los chivos- . los trajeron y ya se vinieron estos weyes para abajo (...) dejamos, no 
mataron a nadie los policías. Aquí no oí que hayan disparado nada, nada más dejaron".

Testimonio "

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA ATERRIZRLOS 
PASEME LOS DETENIDOS". 

  
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

06:01 horas
 “ le dice a “ “

necesito que quemen todo todo todo lo que 
se uso celulares ropa herramientas entierren 
las armas en chelas ala mina al río a donde 

quieran y salganse de la cuna ya ahora 
mismo esos pinches estudiantes nos van a 
costar mucho como no tienes idea ya todos 

los del gobierno se nos voltearon dioe a 
chango por favor que me mande las nóminas 

de gobierno por si quieren jodernos mas” 
(sic) y  “ le responde, “ok patron no 
se preocupe ya esta la gente en eso”, “patro 
el ni sus luces no me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
 Creación: 

09:31 horas 
“ quien se presume es 

(a) “el 
(uno de los cuatro hermanos de 

  esposa de 
le escribe a “ “

pasa recado a todos” (sic), a lo que le 
responde “dígame” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

 | Creación:

10:38 horas
 “el le pregunta a “ “bueno si 

se deschicieron de los paquetes bien como 
les dije” (sic), a lo que “ contestó, “si 

patron chuky les metio machete y se los 
repartieron como dijo huitzuco pueblo viejo y 
al rio” (sic), y “el preguntó “poes pero 
si te ayudaron si isieron lo que les dije” (sic) y 
la respuesta de “ fue “si patron  

chuky chango la gorda tony pollo y la gente 
de pato y de chuky” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-95.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:28

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-94.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:28

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El 4 de octubre le escribe al " refiriéndose que al parecer tiene escondido al 
" "EN UNA CUEVA. PERO SI HAY UNA CUEVA POR AQUÍ. PUES ESTAN REVENTANDO 

TODAS LAS CAZUELAS" .  
" le escribe a " "SE PONCHO FEO (

" responde, " NO CONTESTA". "IRA LA KASAKE REVENTARON 
ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS ARMS Y LA KAMIONETA", le dice "SE 

LLEVARON SOLO A y " contesta, "KON EL TENIAN VIEJO PARA SABER 
TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI ESA NOCHE DEL VIO TODOS 

LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

En dicho retén de la policía en Loma de habría dado la orden de entregar a 
los jóvenes a la policía de Iguala. Señaló que los habían llevado por solicitud de 

subdirector de la policía de Iguala. (pág. 74) 

 
Después de esos hechos, los policías de Cocula regresaron a su ciudad e ingresaron a la 
comandancia a las 2:00 horas. A eso de las 2:30 o 2:45 horas, indicó a Ignacio 
Aceves que eligiese146 un grupo de policías para acompañarlo, que fueran vestidos de 

civil y con armas cortas . Se dirigieron a una casa en en la que 
permanecieron hasta las 6:00 horas. (pág. 75)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

declaró el 4 de octubre de 2014, ante el Ministerio Público del Fuero Común 
de la Fiscalía General del Estado de Guerrero, que el día 26 de septiembre de 2014 

en Iguala, en compañía de (a) “ y otros 2 sicarios 
apodados “ y “ aseguraron a 17 normalistas que fueron subidos a sus 

camionetas y los trasladaron a la casa de seguridad de “La Loma”. 
En relación con el posible destino de los normalistas desaparecidos, 

señaló “… otro número de estudiantes se los llevaron los 

estudiantes que se llevaron las patrullas tanto de Iguala y Cocula efectivamente se los 
entregaron a alias el en el punto conocido como 

y los que se llevó con ayuda del de 
protección civil se los llevaron rumbo al poblado de Tijeritas que esta rumbo a que 

es donde tiene un rancho lugar en el que este mismo me ha dicho que a el (sic) le 
gusta hacer las cosas bien, que a la gente que agarra los cocina y que se hacen  agua, por 

lo que ese pudo haber sido el destino que dio a los estudiantes que se llevó.

Informe CNDH

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 

Iguala, Guerrero para buscar la casa [del que de acuerdo a varias de las 
declaraciones, se denomina como El GIEI estimó posible, que en ese predio, 

se hubiera llevado a cabo una reunión en donde participaron policías municipales y 

miembros de Guerreros Unidos, lo anterior derivado del cruce de diversas declaraciones 
con la información respectiva en materia de telefonía. (págs. 179-180)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

 
El declara que no está durante los hechos que se encontraba descansando por que le 
tocaba el turno a " con quien compartía turno y que el le explicó que andaban 

unos chavos de aproximadamente veinte a treinta en un autobús que se habían robado 

de la central camionera y que eran estudiantes de la normal de Ayotzinapa que iban a 
hacer “desmadres” a Iguala, que dentro del grupo venía gente armada del cartel de “Los 

Rojos” que buscaban sorprenderlos

Declaración "

Destaca que dentro de las comunicaciones 
de y “ se mencionan varios 

lugares como destino de los estudiantes: La 
carnicería, podría tratarse de la Barranca de 

la Carnicería, que esta por la 

de El 
rancho del 

Metadatos:
Archivo: | Creación: 

“El Gil” le escribe a “El Tilo”, “la estas cagando 
tilo” (sic) y “El Tilo” le responde “mira pa 

acabar rapido si ustedes me entregan o me 
traicionan yo tambien voy hablar” (sic), “y 

nomas voy a decir lo que es” (sic)  y hace una 
narrativa de lo que sucedió la noche del 26 y 

la madrugada del 27 de septiembre del 2014, 
con información que resulta relevante para la 

investigación: “que el alcalde ordeno por 

medio de ti y del negro detener a los 
estudiantes que venian en los camiones por 
que querian hacer un mitin y que iva a estar 
la esposa del alcalde y que tenia miedo que 
flores y valladares los ivan a levantar nomas 
para ponerles una chinga pero que negro 

despues habia dicho que venin unos de los 
rojos que se querian robar la mercancia cosa 
que ami no me consta por que yo no vi y que 
despues dijeron que mejor les dieramos piso 

que los a todos que no quedara nadie vivo 
que los mocharamos y los desisieramos agua 

que esas eran las ordenes que nos 
repartimos los chavos tu recogiste mas de 15 
y se los llevaron a matar igul yo pero que aora 
quieren sacar los restos y llevarlos al campo 

militar por que la gente de mexico va 
alimpiar todo el cagadero como vez gil yo 

tambien puedo ser chismoso” (sic), “y 
enseñale ai con los que estas lo que te dije y 

diles que chingen a su madre todos junto 
con el pendejo ese de mexico el ceron pinche 

viejo joto dile que aquí estoy pa toparle gil 

chingen a su puta madre si me joden me los 
jodo perros” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20220713_034751.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:51
Archivo: 20220713_034735.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:35
Archivo: 20220713_034711.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:11
Archivo: 20220713_034604.jpg | Creación: 

2022-07-13 03:46:04
Archivo: 20220713_034541.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:45:42

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Posterior a eso, “ le escribe a “  
para ponerlo en alerta de que al 

parecer alguno de los que participaron está 
dando información de ellos, “ ya traen 

fichas de ustedes ponte verga” (sic),

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

El usuario " ( pregunta al usuario "
(posiblemente "a quien tienes como cpitan america es el dedo" 

añadiendo que ese contacto " Es dedo esta pasando informacion a inteligencia"; "y ya 
puso a los osos" (posiblemente en relación a  los hermanos o gente de 

alias  
A lo que " responde que se trata de " (posiblemte  

(a) y/o y /o y/o  Cuñado de El 

(28/09/2014 de las 14:39 a las 16:46)

Mensajes DEA

" declara: me enteré por " que él iba entre ellos, que se metieron al 

antes de llegar al basurero, ahi por aventaron a unos contras que 
se habían fumado, esto fue a principios del mes de octubre de dos mil catorce, después 

de eso ya me dijeron que todo se había calentado haya en la cuna, que había mucho 
gobierno, que nos guardáramos para que no agarraran a nadie.  Referencias a que 

y policías municipales de Iguala entregaron paquetes en la 

camino a al y su gente. 
" declara: deseo manifestar que pasado el tiempo, en donde está 

para arriba, nos pedian comida, de ahí del zorro llevabamos despensa, comida, 
galletas, porque había personas en cuidando gente, yo llegue a ir, se veían 

complexión de muchachos jóvenes, estuvimos cuidando ahí como siete meses después 
de los de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron cuando se 

puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más.

Declaración "Sm"

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

El 12 de octubre La división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de 
Expediente de 

SEDENA

Destaca que dentro de las comunicaciones 
de y “ se mencionan varios 

lugares como destino de los estudiantes: La 
carnicería, podría tratarse de la Barranca de 

la Carnicería, La cueva que esta por la brecha 

de los lobos, La casa de Pueblo Viejo, El 
rancho del “Tilo”.

Metadatos:
Archivo: 20220713_034850.jpg | Creación: 

2022-07-13 03:48:50

“ le responde que “ojala se calme 
todo el pedo xk sino vamos a mamar” y “

le contesta que las cosas no se van a calmar 
que son muchas personas desaparecidas, 

incluso comenta que ojalá no encuentren los 
cuerpos “ no penso eso vamos a caer 
varios y de todo”(sic),  y luego le señala que 

espera que no involucre a su gente, ellos 
siempre lo han apoyado y espera los deje 
afuera, incluso le dice que espera que se 

hayan hecho bien la limpieza para que no 
estén las autoridades ahí investigando en 

“por qué se me asusta la gente y se 
me calienta la plaza” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

El 7 de junio de 2015 en Iguala, Guerrero fue hallada una narcomanta en donde se lee: “El 
pueblo de Huitzuco está harto del caciquismo que existe en nuestro municipio por parte 

de y nuestro actual los cuales son los principales 
responsables de lo que pase en nuestro pueblo, ya que en complicidad con el crimen 

organizado han dejado que la delincuencia se apodere de nuestro municipio, sembrando 
el miedo de la ciudadanía con secuestros, levantones, extorciones y homicidios”. El 

mensaje señala que estas personas son quienes imponen y nombran al director, y a los 
policías municipales, a los que vinculan con el grupo Guerreros Unidos, responsables del 

ataque y desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. Menciona al director de la 
policía de Huitzuco y al subdirector, y respectivamente, quienes viajaron en la 

misma patrulla el día 26 de septiembre de acuerdo a la información anteriormente 
señalada, así como a 12 policías. La narcomanta expresaba que “hacemos un llamado al 
Ejército, a la Policía Federal, pedimos que se investigue a toda la policía municipal, por el 

relajo que se traen de que se andan escondiendo y quieren renunciar por la captura de 
ya que el día de la desaparición de los estudiantes (de Ayotzinapa), no los 

investigaron porque los mandaron a pintar sus patrullas al otro día”. (pág. 77) 

 
Derivado de las líneas anteriormente señaladas el GIEI señaló en su informe del 6 de 
septiembre de 2015 que se siguiera esta línea de investigación y se reiteró a través de 

oficios... (pág. 77)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa
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Evento y Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El chofer del autobús fue también detenido en otra patrulla mientras era testigo de cómo 
los jóvenes eran bajados del autobús y golpeados por los policías. También señaló que un 

policía habría disparado contra uno de los normalistas que se encontraba dentro del 
autobús, aunque en la inspección del vehículo no se encontraron rastros de sangre. 
Mientras estaba acostado en la cajuela de la patrulla “con los ojos borrosos del gas 

pimienta me echaba agua del arroyo que se hizo en el acotamiento derivado de la lluvia, 
la cual era un leve chipi chipi, como pude me enjuagué los ojos, desde la patrulla pude 

observar cómo iban bajando poco a poco a los estudiantes y los estaban golpeando 
brutalmente con unos palos en la cabeza, y los que podían caminar los subían a la 

patrulla y los que no podían caminar entre dos policías los arrastraban y los aventaban a 
las patrullas, uno de los policías le dijo a otro, que ya no caben en la patrulla y el otro dijo 
“No importa, ahorita vienen los de Huitzuco”. En ese momento llegaron varias patrullas 

de color azul con blanco y subieron los demás estudiantes”. (pág.66) 

 
Según el testigo, los estudiantes subidos en las patrullas habrían sido llevados en 

dirección a Huitzuco, es decir en dirección contraria a Iguala. (pág. 66)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

La movilización de la policía de Huitzuco, con unos 25 efectivos y seis patrullas, para llevar 
a cabo, aparentemente, un retén en la carretera en el cruce hacia Pololcingo, sin ningún 
motivo declarado, durante las horas claves de esa noche, mientras estaban dándose los 
ataques a los normalistas y Los Avispones. Según sus bitácoras, la salida de patrullas de 
policía de Huitzuco fuera de la ciudad se dio de 23:00 h a 01:40 h. Además, la policía de 

Huitzuco estaba alertada a través del C-4 de los hechos de Iguala contra los normalistas. 
Dicha área queda en la zona de influencia de Iguala y el cruce de Santa Teresa. (págs. 16-

17) 
 

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 

Iguala, Guerrero para buscar la casa [del que de acuerdo a varias de las 
declaraciones, se denomina como El GIEI estimó posible, que en ese predio, 

se hubiera llevado a cabo una reunión en donde participaron policías municipales y 

miembros de Guerreros Unidos, lo anterior derivado del cruce de diversas declaraciones 
con la información respectiva en materia de telefonía. (págs. 179-180)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

10:38 horas
 “el le pregunta a “ “bueno si 

se deschicieron de los paquetes bien como 
les dije” (sic), a lo que “ contestó, “si 

patron  les metio machete y se los 
repartieron como dijo y 

(sic), y “el preguntó “poes pero 
si te ayudaron si isieron lo que les dije” (sic) y 
la respuesta de “ fue “si patron 

y la gente 
de y de (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

 10:45 horas 
“el le dice a “ “bueno aquí el 

punto es que no allen nada otras 
gentes que no estén con nosotros por eso 

me quiero asegurar que allan echo todo bien 
ustedes” (sic), y “ le dice “si patron se 

iso komo nos dijo usted”, “bueno le voy a 

hablar derecho dejamos como 6 vivos en la 
bodega vieja xk se calento todo” (sic), “chuky 

kedo de ir a terminar mismo” (sic), a lo que “el 
responde “ok eso lo arreglo orita que 

vallan a terminer”, “que más tienes que 
decirme” (sic)

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-93.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:28

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-92.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:28

En declaración ministerial ante la PGR, el 28 de octubre de 2014, Jonathan Osorio Cortés 
(a) “JONA” señaló: “Los que quedaron vivos empezaron a decir que entre ellos había un 

hombre de apodo el Chochiloco que estaba vivo, quien venía al frente del grupo de 

muchachos, indicaron que eran estudiantes de Ayoctzinapan. 
Marco Antonio Ríos berber declaró, que el intengrante conocido como "La Mente" le 
platicó que en un cerro de la colonia " "Chacky","Mente" y "Gaby" 

habian matado a tres estudiantes de ayotzinapa, posteriormente llevaron otro grupo de 
10, de los cuales ultimaron a seis y dejaron vivos  4, sin especificar que sucedio con ellos. 

En declaración ministerial ante la PGR, del 9 de octubre de 2014, 
Sánchez (a) “El Pozol” dijo: “… me encontré al sujeto apodado el “MENTE” quien me dijo 
que él, junto con el “CHOKY” y sus sicarios habían disparado en contra de los jugadores, 

asimismo me dijo que se habían llevado el veintinueve de septiembre a unos estudiantes 
de ayotzinapan (sic) siendo que tuve el conocimiento de que los habían secuestrado a 

estos, de ayotzinapan, porque iban gente del cartel de LOS ROJOS…”

Informe CNDH

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Menciona que la policía municipal de Cocula y de Iguala, así como ministeriales en Iguala, 
están relacionadas con GU

Declaración "Jh"

El 22 de octubre El procurador dio a conocer que fue la 

principal operadora del grupo G.U.
Expediente de 

SEDENA

Quiero referir que no frecuenta a ninguna persona de desde sus 
ya que desde que nací nunca los he visto.

Declaración "Y"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince". En 
insepección de campo declara que “aquí ya estaban esperándonos aquellos weyes, su 
gente del ya estábamos aquí. Esos weyes bajaron de allá arriba (...) ya cuando la 
primer camioneta se vino para acá, se los trajo porque dijeron esto -para allá vamos a 

llevar a los chivos- . los trajeron y ya se vinieron estos weyes para abajo (...) dejamos, no 
mataron a nadie los policías. Aquí no oí que hayan disparado nada, nada más dejaron".

Testimonio "

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA ATERRIZRLOS 
PASEME LOS DETENIDOS". 

  
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

06:01 horas
 “ le dice a “ “

necesito que quemen todo todo todo lo que 
se uso celulares ropa herramientas entierren 
las armas en chelas ala mina al río a donde 

quieran y salganse de la cuna ya ahora 
mismo esos pinches estudiantes nos van a 
costar mucho como no tienes idea ya todos 

los del gobierno se nos voltearon dioe a 
chango por favor que me mande las nóminas 

de gobierno por si quieren jodernos mas” 
(sic) y  “ le responde, “ok patron no 
se preocupe ya esta la gente en eso”, “patro 
el ni sus luces no me responde” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
 Creación: 

09:31 horas 
“ quien se presume es 

(a) “el 
(uno de los cuatro hermanos de 

  esposa de 
le escribe a “ “

pasa recado a todos” (sic), a lo que le 
responde “dígame” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

 | Creación:

10:38 horas
 “el le pregunta a “ “bueno si 

se deschicieron de los paquetes bien como 
les dije” (sic), a lo que “ contestó, “si 

patron chuky les metio machete y se los 
repartieron como dijo huitzuco pueblo viejo y 
al rio” (sic), y “el preguntó “poes pero 
si te ayudaron si isieron lo que les dije” (sic) y 
la respuesta de “ fue “si patron  

chuky chango la gorda tony pollo y la gente 
de pato y de chuky” (sic).

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-95.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:28

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-94.jpeg | 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El 4 de octubre le escribe al " refiriéndose que al parecer tiene escondido al 
" "EN UNA CUEVA. PERO SI HAY UNA CUEVA POR AQUÍ. PUES ESTAN REVENTANDO 

TODAS LAS CAZUELAS" .  
" le escribe a " "SE PONCHO FEO (

" responde, " NO CONTESTA". "IRA LA KASAKE REVENTARON 
ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS ARMS Y LA KAMIONETA", le dice "SE 

LLEVARON SOLO A y " contesta, "KON EL TENIAN VIEJO PARA SABER 
TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI ESA NOCHE DEL VIO TODOS 

LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

En dicho retén de la policía en Loma de habría dado la orden de entregar a 
los jóvenes a la policía de Iguala. Señaló que los habían llevado por solicitud de 

subdirector de la policía de Iguala. (pág. 74) 

 
Después de esos hechos, los policías de Cocula regresaron a su ciudad e ingresaron a la 
comandancia a las 2:00 horas. A eso de las 2:30 o 2:45 horas, indicó a Ignacio 
Aceves que eligiese146 un grupo de policías para acompañarlo, que fueran vestidos de 

civil y con armas cortas . Se dirigieron a una casa en en la que 
permanecieron hasta las 6:00 horas. (pág. 75)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

declaró el 4 de octubre de 2014, ante el Ministerio Público del Fuero Común 
de la Fiscalía General del Estado de Guerrero, que el día 26 de septiembre de 2014 

en Iguala, en compañía de (a) “ y otros 2 sicarios 
apodados “ y “ aseguraron a 17 normalistas que fueron subidos a sus 

camionetas y los trasladaron a la casa de seguridad de “La Loma”. 
En relación con el posible destino de los normalistas desaparecidos, 

señaló “… otro número de estudiantes se los llevaron los 

estudiantes que se llevaron las patrullas tanto de Iguala y Cocula efectivamente se los 
entregaron a alias el en el punto conocido como 

y los que se llevó con ayuda del de 
protección civil se los llevaron rumbo al poblado de Tijeritas que esta rumbo a que 

es donde tiene un rancho lugar en el que este mismo me ha dicho que a el (sic) le 
gusta hacer las cosas bien, que a la gente que agarra los cocina y que se hacen  agua, por 

lo que ese pudo haber sido el destino que dio a los estudiantes que se llevó.

Informe CNDH

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 

Iguala, Guerrero para buscar la casa [del que de acuerdo a varias de las 
declaraciones, se denomina como El GIEI estimó posible, que en ese predio, 

se hubiera llevado a cabo una reunión en donde participaron policías municipales y 

miembros de Guerreros Unidos, lo anterior derivado del cruce de diversas declaraciones 
con la información respectiva en materia de telefonía. (págs. 179-180)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

 
El declara que no está durante los hechos que se encontraba descansando por que le 
tocaba el turno a " con quien compartía turno y que el le explicó que andaban 

unos chavos de aproximadamente veinte a treinta en un autobús que se habían robado 

de la central camionera y que eran estudiantes de la normal de Ayotzinapa que iban a 
hacer “desmadres” a Iguala, que dentro del grupo venía gente armada del cartel de “Los 

Rojos” que buscaban sorprenderlos

Declaración "

Destaca que dentro de las comunicaciones 
de y “ se mencionan varios 

lugares como destino de los estudiantes: La 
carnicería, podría tratarse de la Barranca de 

la Carnicería, que esta por la 

de El 
rancho del 

Metadatos:
Archivo: | Creación: 

“El Gil” le escribe a “El Tilo”, “la estas cagando 
tilo” (sic) y “El Tilo” le responde “mira pa 

acabar rapido si ustedes me entregan o me 
traicionan yo tambien voy hablar” (sic), “y 

nomas voy a decir lo que es” (sic)  y hace una 
narrativa de lo que sucedió la noche del 26 y 

la madrugada del 27 de septiembre del 2014, 
con información que resulta relevante para la 

investigación: “que el alcalde ordeno por 

medio de ti y del negro detener a los 
estudiantes que venian en los camiones por 
que querian hacer un mitin y que iva a estar 
la esposa del alcalde y que tenia miedo que 
flores y valladares los ivan a levantar nomas 
para ponerles una chinga pero que negro 

despues habia dicho que venin unos de los 
rojos que se querian robar la mercancia cosa 
que ami no me consta por que yo no vi y que 
despues dijeron que mejor les dieramos piso 

que los a todos que no quedara nadie vivo 
que los mocharamos y los desisieramos agua 

que esas eran las ordenes que nos 
repartimos los chavos tu recogiste mas de 15 
y se los llevaron a matar igul yo pero que aora 
quieren sacar los restos y llevarlos al campo 

militar por que la gente de mexico va 
alimpiar todo el cagadero como vez gil yo 

tambien puedo ser chismoso” (sic), “y 
enseñale ai con los que estas lo que te dije y 

diles que chingen a su madre todos junto 
con el pendejo ese de mexico el ceron pinche 

viejo joto dile que aquí estoy pa toparle gil 

chingen a su puta madre si me joden me los 
jodo perros” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20220713_034751.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:51
Archivo: 20220713_034735.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:35
Archivo: 20220713_034711.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:11
Archivo: 20220713_034604.jpg | Creación: 

2022-07-13 03:46:04
Archivo: 20220713_034541.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:45:42

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Posterior a eso, “ le escribe a “  
para ponerlo en alerta de que al 

parecer alguno de los que participaron está 
dando información de ellos, “ ya traen 

fichas de ustedes ponte verga” (sic),

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

El usuario " ( pregunta al usuario "
(posiblemente "a quien tienes como cpitan america es el dedo" 

añadiendo que ese contacto " Es dedo esta pasando informacion a inteligencia"; "y ya 
puso a los osos" (posiblemente en relación a  los hermanos o gente de 

alias  
A lo que " responde que se trata de " (posiblemte  

(a) y/o y /o y/o  Cuñado de El 

(28/09/2014 de las 14:39 a las 16:46)

Mensajes DEA

" declara: me enteré por " que él iba entre ellos, que se metieron al 

antes de llegar al basurero, ahi por aventaron a unos contras que 
se habían fumado, esto fue a principios del mes de octubre de dos mil catorce, después 

de eso ya me dijeron que todo se había calentado haya en la cuna, que había mucho 
gobierno, que nos guardáramos para que no agarraran a nadie.  Referencias a que 

y policías municipales de Iguala entregaron paquetes en la 

camino a al y su gente. 
" declara: deseo manifestar que pasado el tiempo, en donde está 

para arriba, nos pedian comida, de ahí del zorro llevabamos despensa, comida, 
galletas, porque había personas en cuidando gente, yo llegue a ir, se veían 

complexión de muchachos jóvenes, estuvimos cuidando ahí como siete meses después 
de los de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron cuando se 

puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más.

Declaración "Sm"

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

El 12 de octubre La división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de 
Expediente de 

SEDENA

Destaca que dentro de las comunicaciones 
de y “ se mencionan varios 

lugares como destino de los estudiantes: La 
carnicería, podría tratarse de la Barranca de 

la Carnicería, La cueva que esta por la brecha 

de los lobos, La casa de Pueblo Viejo, El 
rancho del “Tilo”.

Metadatos:
Archivo: 20220713_034850.jpg | Creación: 

2022-07-13 03:48:50

“ le responde que “ojala se calme 
todo el pedo xk sino vamos a mamar” y “

le contesta que las cosas no se van a calmar 
que son muchas personas desaparecidas, 

incluso comenta que ojalá no encuentren los 
cuerpos “ no penso eso vamos a caer 
varios y de todo”(sic),  y luego le señala que 

espera que no involucre a su gente, ellos 
siempre lo han apoyado y espera los deje 
afuera, incluso le dice que espera que se 

hayan hecho bien la limpieza para que no 
estén las autoridades ahí investigando en 

“por qué se me asusta la gente y se 
me calienta la plaza” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

El 7 de junio de 2015 en Iguala, Guerrero fue hallada una narcomanta en donde se lee: “El 
pueblo de Huitzuco está harto del caciquismo que existe en nuestro municipio por parte 

de y nuestro actual los cuales son los principales 
responsables de lo que pase en nuestro pueblo, ya que en complicidad con el crimen 

organizado han dejado que la delincuencia se apodere de nuestro municipio, sembrando 
el miedo de la ciudadanía con secuestros, levantones, extorciones y homicidios”. El 

mensaje señala que estas personas son quienes imponen y nombran al director, y a los 
policías municipales, a los que vinculan con el grupo Guerreros Unidos, responsables del 

ataque y desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. Menciona al director de la 
policía de Huitzuco y al subdirector, y respectivamente, quienes viajaron en la 

misma patrulla el día 26 de septiembre de acuerdo a la información anteriormente 
señalada, así como a 12 policías. La narcomanta expresaba que “hacemos un llamado al 
Ejército, a la Policía Federal, pedimos que se investigue a toda la policía municipal, por el 

relajo que se traen de que se andan escondiendo y quieren renunciar por la captura de 
ya que el día de la desaparición de los estudiantes (de Ayotzinapa), no los 

investigaron porque los mandaron a pintar sus patrullas al otro día”. (pág. 77) 

 
Derivado de las líneas anteriormente señaladas el GIEI señaló en su informe del 6 de 
septiembre de 2015 que se siguiera esta línea de investigación y se reiteró a través de 

oficios... (pág. 77)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según en su declaración le dijo en alguna ocasión respecto a que 
“…a la gente que agarra los cocina”, agregó la referencia seguida de que “…se hacen 

agua”.
Informe CNDH

09:56 horas 
“Tilo v.” le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), “Tilo v.” responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera negro.ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “ responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

10:15 horas 
le indica a “ “manda un 

mensaje al cerrado que no quiero mamadas 
que agan las cosas bien que compren lo que 

tengan que comprar y que se desagan de 
todos” (sic), a lo que “ le contesta “yo 

cro qe se estan revolviendo mucho xke todos 
wstan dando ordenes” (sic), le 

pregunta “cres” (sic), “ le responde 
“si patron” (sic), por lo que le ordena 

“vamos hacer una cosa cierra frecuencias 

solo menos la de no recivas ordenes de 
nadie nomas mias y de mis hermanos” (sic), 

“ le dice “ok”, continúa “y ai que 
tener cuidado por que muchos se van a abrir” 

(sic) a lo que “ le responde “si era lo 
que estaba pensando” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas)Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" manifestó que respecto a fosas en Guerrero, se que quien en esa 

zona tenía fosas de gente que mataba el y su célula, era alias "

y en rumbo a la salida a estaba la zona de fosas de los 

Declaración "Jn"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

A las 11:19  le escribe a “ “y 

abia dado esta orden ya varios la sabian pero 
otea vez repiteles que deagan los cuepos que 

los mochen que no dejen nada que se los 
lleven a los tiraderos (ilegible) que compren 

lo necesario y que se quede alguien vigilando 
que nadie suba ala sierra asi nomas que 
desagan mochen y entierren y que ya asi 

dejen todo y cada quin como si nada ubiera 
pasado que no agana mucho borlote y ya 

que se enfrien todos y ya que pase 
empesamos a dar ordenes principalmente 

dile a que no aga mamadas” (sic), a lo 
cual “ responde “ok patron si xke todos 

andan que no saben que acer bien” (sic) y 
le contesta “todos se estan 

revolviendo y la vamos a regar y otro favor 
quiero que estes bien pendiente de todo por 

que te digo varios se van a rajar y van a 
empesar a abrir lq boca” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: 

En la misma conversación le 
pregunta a “ “no manches y luego 
tu donde los dejaste los paquetes” (sic) a lo 

que responde “yo no batalle al río” y 
le responde “yo y los otros al poso de
y se aventaron los ajuares”, “
contesta “poes mientras no escarben 

no pasa nada”. escribe “y aparte se la 
mamaron cochos”, “con el chavo que le 

cortaron la cara”, “  responde “aa ese 

fue ya vez que esta loco por quedar 
bien con negro pake le diera” y “Gorda” “ese 

cocho si que esta loco desde siempre te 
acuerdas cuando le echaba los perros vivos a 
los animales de negro”, el “Chino ” responde 

“aparte negro keria acerlo jefe de sus 
avansada por eso nomas pa kedar bien”, 

“Gorda” dice “pero ya se droga una chingo 
ese amigo”, “ contesta que “ya se la 
pasa loco la mayoría del tiempo” “chingado 

gorda de repente se me olvida ke estamos 
metidos en un problemota”

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-84.jpeg | 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Todas las declaraciones realizadas ante la PGR por policías de Huitzuco coinciden en 

afirmar que entre 22:00 h y 23:00 h se trasladaron a la localidad de Pololcingo, en 
dirección hacia Iguala. (pág.69)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

07:31 horas
( le escribe a 

“ “despues que pase todo ai que 
mandar pedir equipo nuevo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " Declaración "Jn"

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince."
Testimonio "

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 12 de octubre la división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de (Negativas)
Expediente de 

SEDENA

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

 
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

El autobús 3278 (quinto camión) estando detenido 150 metros antes de llegar al Palacio 
de Justicia es registrado por elementos de la Policía Federal, quienes después de 

cuestionar a los estudiantes, los obligan a bajar de la unidad y les solicitan que se retiren 
del lugar. 

 
Posteriormente, ya sin pasajeros, el conductor prosiguió su marcha dirigiéndose a la 

autopista Iguala-Cuernavaca, arribando posteriormente a la Terminal de Autobuses de 
Jojutla, Morelos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “H1” (se 

presume que es el Director de la Policía de 
Huitzuco, Javier Núñez Duarte), se comunica 
con “el Chino” y le comenta que “vam a venir 

a limpiar aquí le marque a negro pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que  le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_5687.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5686.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

07:37 horas 
“El Chino” le dice a “el Negro” “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu pueblo viejo y unos al rio y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el Negro” le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus H y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214048_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El dijo que observó que el destino de las camionetas que llevaban 

estudiantes
" declaró que posterior a los hechos en donde está para 
arriba, había personas en cuidando gente, se cuidó ahi como siete meses 
después de lo de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron 

cuando se puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más. Refiere que el 
grupo de " fue el que operó en junto con su grupo. 

policía de Cocula, declaró que en al llegar a ese lugar 

entramos con todo el carro en ese lugar nos quedamos adormitados y serian 
aproximadamente como las 06:00 AM del dia ya 27 de septiembre cuando nos retiramos.

Testigo "D"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Existen cuatro versiones de lo ocurrido. Tres se refieren al lugar a donde supuestamente 
llevaron a los estudiantes: 1) colonia 2) casa de seguridad ubicada en Las 

Lomas, 3) el basurero de Cocula, 4) una cuarta versión no hace referencia exactamente al 
sitio a donde los llevaron, sino al motivo que les condujo hacia Iguala, “matar a los 

(pág. 127)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

07:37 horas 
“ le dice a “el “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu y unos y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo
Creación: 

Huitzuco: agentes de la Policía Federal observaron que policias municipales de Iguala y 

Huitzuco aseguraron al gruppo de estudiantes del autobus que se econtraba enfrente de 
Palacio de Justicia, Hecho eso, las patrullas municipales, la de Iguala y las 3 de Huitzuco, 

maniobraron en reversa hasta llegar a un tope, dieron vuelta y se dirigieron de frente con 
rumbo a Huitzuco sobre la misma carretera a Chilpancingo. 

Un artículo de titulado: “Testimonios de oídas y rumores 
llevan búsqueda de normalistas a iglesias abandonadas tuvo su origen en un relato que 

una mujer (no se menciona su nombre) proveniente del Municipio de Huitzuco de los 
hizo a (ejecutado a bordo de su taxi el 8 de 

agosto de 2015), uno de los líderes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero 
(UPOEG) a quien refirió que los normalistas desaparecidos estaban privados de su 

libertad en una iglesia abandonada, cerca de la comunidad de Acoquila 
Esta hipótesis sobre la posible localización de los normalistas desaparecidos 

fue referida por quien refiere que cerca de la una en el cerro 

arriba de la colonia ultimaron a un grupo de estudiantes entre
y donde hicieron un fosa donde aventaroon los cuerpos y les cociaron 

diésel paa calcinarlos. 
En la declaración de (a) “ señala que el lugar señalado era 
operado por otro integrante de la organización conocido como " (

Salgado). 
Otro integrante de “Guerreros Unidos” que también refiere que los normalistas fueron 

privados de la vida y después incinerados 
en “Cerro es (a) “ que señaló que “El 

Capu” le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 
Rio: “ ( Salgado), mencionó que recibió un mensaje de “El 

quien le indicó que juntara las cenizas y las llevara a tirar que esperaron hasta ya 
nochecito para juntar las cenizas en otras bolsas -4 en total- que después subieron a la 

camioneta blanca y las fueron a tirar al río. “El Jona” afirma que a las 5 de la tarde se 
dirigieron al río “San Juan” en una “camionetita nissan”, lugar al que llegaron como a las 6 

y una vez que hicieron nudos a las bolsas, las arrojaron cerradas al río. Miguel Ángel 
Landa Bahena (a) “El Duva” también refirió que juntaron las cenizas y las vaciaron en 

aproximadamente 6 o 7 bolsas de basura de color negro, pasaron por el río “San Juan”, 
lugar en el que “ “ “Jona” y “Chereje” la fueron a dejar a la orilla del río.

Informe CNDH
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Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y rnetadatos 

- 
Colncldencla IFuente(s) 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 1 

W:45 horas - - 

- - 
• 

- 
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Testimonio "F" 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 11 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

10:52 horas 
“ le pregunta a “ por 

 y los demás, quien le dice 
que el “esta en casa de su cuñada”, 

“ en casa de sus suegros creo ya 

anda en taxco con su mujer  no me dijo 
en la casa del cerro no se y yo 

aquí estoy en casa de mi tía”,  “en 
casa de su novia me dijo”, “nomas lo vi el día 

del pedo bueno lo mandé en la unidad a 
checar y yo me moví en mi carro y ya no supe 
nomas ke estaba con su novia”, “el le 

ordena “no te muevas de ai”, “por si ai que 
sacarte ir directo ai mandar por ti”, “ni a le 
digas a nadie”, “nunca me traiciones su 

me entero mató a toda tu familia piénsalo 
mucho antes de pensar traisionarme”, 

“bueno quiero que me digas quién quien 
ayudó ese día del pedo por que quiero ver 
quién se va a quedar conmigo trabajando”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 
Archivo: Creación:

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  | Creación: 

10-16 12:08:00
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-91.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:28

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-90.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:27

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-89.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:27

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-88.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:27

Archivo: IMG_5645.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:15

El 9 de octubre Elementos de SEMAR detuvieron a " y a Expediente de 
SEDENA

 10:45 horas 
“el le dice a “ “bueno aquí el 

punto es que no allen nada otras 
gentes que no estén con nosotros por eso 

me quiero asegurar que allan echo todo bien 
ustedes” (sic), y “ le dice “si patron se 

iso komo nos dijo usted”, “bueno le voy a 

hablar derecho dejamos como 6 vivos en la 
bodega vieja xk se calento todo” (sic), “

kedo de ir a terminar mismo” (sic), a lo que “el 
responde “ok eso lo arreglo orita que 

vallan a terminer”, “que más tienes que 
decirme” (sic)

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

En declaración ministerial ante la PGR, el 28 de octubre de 2014,
(a) “ señaló: “Los que quedaron vivos empezaron a decir que entre ellos había un 

hombre de apodo el que estaba vivo, quien venía al de 

muchachos, indicaron que eran estudiantes de Ayoctzinapan. 
declaró, que el intengrante conocido como "La le 

platicó que en un cerro de la colonia " " y "

habian matado a tres estudiantes de ayotzinapa, posteriormente llevaron otro grupo de 
10, de los cuales ultimaron a seis y dejaron vivos  4, sin especificar que sucedio con ellos. 

En declaración ministerial ante la PGR, del 9 de octubre de 2014, 
(a) “ dijo: “… me encontré al sujeto apodado el “ quien me dijo 

que él, junto con el “ y sus sicarios habían disparado en contra de los jugadores, 
asimismo me dijo que se habían llevado el veintinueve de septiembre a unos estudiantes 

de ayotzinapan (sic) siendo que tuve el conocimiento de que los habían secuestrado a 
estos, de ayotzinapan, porque iban gente del cartel de LOS ROJOS…”

Informe CNDH

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara en inspección de campo: "porque ya estaba todo el pedo encima, ya nos 
habían visto a todos, ya sabían que la policía estaba metida también, ¿Cómo dejarlos ir? 
La instrucción fue de chingarlos a todos, eso fue lo que dijeron (...) pues a nosotros nos 

radió y a le dijo yo pienso que fue o fue gente de más 
arriba, no sé”

Testimonio "

" declara: me enteré por " que él iba entre ellos, que se metieron al 

antes de llegar al basurero, ahi por aventaron a unos contras que 
se habían fumado, esto fue a principios del mes de octubre de dos mil catorce, después 

de eso ya me dijeron que todo se había calentado haya en la cuna, que había mucho 
gobierno, que nos guardáramos para que no agarraran a nadie.

Declaración "Sm"

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

10:52 horas 
“El Negro” le pregunta a “el Chino” por el 

chuky, chaparro y los demás, quien le dice 
que el Chuky “esta en casa de su cuñada”, 

“pollo en casa de sus suegros chango creo ya 

anda en taxco con su mujer pato no me dijo 
la gorda en la casa del cerro tony no se y yo 

aquí estoy en casa de mi tía”, el chaparro “en 
casa de su novia me dijo”, “nomas lo vi el día 

del pedo bueno lo mandé en la unidad a 
checar y yo me moví en mi carro y ya no supe 
nomas ke estaba con su novia”, “el Negro” le 

ordena “no te muevas de ai”, “por si ai que 
sacarte ir directo ai mandar por ti”, “ni a h1 le 
digas a nadie”, “nunca me traiciones chino su 

me entero mató a toda tu familia piénsalo 
mucho antes de pensar traisionarme”, 

“bueno quiero que me digas quién quien 
ayudó ese día del pedo por que quiero ver 
quién se va a quedar conmigo trabajando”.

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-92.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:28
Archivo: 20141016_120902.jpg | Creación: 2014-

10-16 12:09:02
Archivo: 20141016_120843.jpg | Creación: 2014-

10-16 12:08:44
Archivo: 20141016_120824.jpg | Creación: 2014-

10-16 12:08:24
Archivo: 20141016_120800.jpg | Creación: 2014-

Archivo:  
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: | Creación: 

El 9 de octubre Elementos de SEMAR detuvieron a Ramiro Campo Pineda "El chango" y a 
Rosario Manuel Borja.

Expediente de 
SEDENA

Para el 1 de octubre y derivado de la división 

entre los responsables de desaparecer a los 
estudiantes, así como en una búsqueda para 
borrar evidencias, en una conversación hay 

diferencias entre “ y “ el primero 
hace el intento de que se alineara 
con el, a lo cual responde “contigo nique 

estuviera wey con traicioneros como tu 
menos” (sic), “ le señala “nadie te esta 

traicionando solo que nos pongamos de 
acuerdo para arreglar” (sic), a lo que 

responde “pero arreglar que cabo si lo 

podemos hacer como siempre lo emos echo 
o no” (sic), “es lo mismo cuanta gente no e 

mandado matar o tu cuanta gente ai en la 
barranca” (sic), “es lo mismo señor o que le 

allas de diferente” (sic); “ le replica “esta 

vez fue dirente se salieron las cosas de 
control” (sic), “ai intereses politicos uy lo 

sabes bien para seguir como estamos debe 
de seguir la misma gente arriba” (sic), “y lo 

sabes bien” (sic); le contesta “agan lo 

mismo que siempre y ya que todo siga igula 
yo no voy a poner el pecho por 

(sic), “que quieres que agamos”, “que 

entrgemos gente quien dieronas ordenes 
directas el su mujer tu yo pero 

tu y ya estan de aquel lado a quien 
quieres entregar ami ami ermanos alos 

alcones a los vendedores no soy pendejo 
tienes que entregar gente mas arriba”.

Metadatos:
Archivo: 20220713_033617.jpg | Creación: 2022-

07-14 15:07:00
Archivo: 20220713_033643.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:36:43
Archivo: 20220713_033942.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:39:42
Archivo: 20220713_035359.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:53:59
Archivo: 20220713_035346.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:53:46

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. 

Recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían " "
y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron la 

orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área". Declara que la orden venía así por que eran estudiantes y no querían 

que se calentara el área, que unos eran infiltrados y otros no; y que después de cortar los 
cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo. Afirma que 

la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 6:00 horas.

Testimonio "B"

" declara en inspección de campo: "porque ya estaba todo el pedo encima, ya nos 
habían visto a todos, ya sabían que la policía estaba metida también, ¿Cómo dejarlos ir? 
La instrucción fue de chingarlos a todos, eso fue lo que dijeron (...) pues a nosotros nos 

radió y a le dijo yo pienso que fue o fue gente de más 
arriba, no sé”

Testimonio "

A las 23:30 horas, estaba en el jugando baraja con unos maestros de 
escuela, cuando vía mensaje PIN le reportó a él y a todos los que informa que 

tenían que llevar a los estudiantes con el porque supuestamente entre ellos 
venían sujetos que pertenecían al cartel de Los Rojos en forma infiltrada, el no supo nada 
de eso, se fue a su casa a las 23:30 horas y al día siguiente ya no hubo más mensajes por 

Black Berry.

Declaración "G"

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9) 

 
Posteriormente habría habido orden de recoger los restos y volverlos a ocultar y dispersar 

en otros lugares. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

y les hicieron preguntas sobre porqué venían a Iguala, dijeron una 
persona apodada los había mandado y los obligaba a hacer cosas que no 

querían. Le preguntan a El el motivo por el que vinieron a Iguala y responde 
“que por la esposa de le preguntaron sobre la organización para la que trabaja, 

pero no recuerda el nombre.

Declaración "Ch"

El señala no haber estado el día de los hechos, tuvo  conocimiento que habían 
secuestrado a los estudiantes debido a que iban gente infiltrada de “los rojos”, a estos 

estudiantes 

Declaración "Pz"

“  le escribe a “ “la estas cagando 
(sic) y le responde “mira pa 

acabar rapido si ustedes me entregan o me 
traicionan yo tambien voy hablar” (sic), “y 

nomas voy a decir lo que es” (sic)  y hace una 
narrativa de lo que sucedió la noche del 26 y 

la madrugada del 27 de septiembre del 2014, 
con información que resulta relevante para la 

investigación: “que el alcalde ordeno por 

medio de ti y del negro detener a los 
estudiantes que venian en los camiones por 
que querian hacer un mitin y que iva a estar 
la esposa del alcalde y que tenia miedo que 
flores y valladares los ivan a levantar nomas 
para ponerles una chinga pero que negro 

despues habia dicho que venin unos de los 
rojos que se querian robar la mercancia cosa 
que ami no me consta por que yo no vi y que 
despues dijeron que mejor les dieramos piso 

que los a todos que no quedara nadie vivo 
que los mocharamos y los desisieramos agua 

que esas eran las ordenes que nos 
repartimos los chavos tu recogiste mas de 15 
y se los llevaron a matar igul yo pero que aora 
quieren sacar los restos y llevarlos al campo 

militar por que la gente de mexico va 
alimpiar todo el cagadero como vez gil yo 

tambien puedo ser chismoso” (sic), “y 
enseñale ai con los que estas lo que te dije y 

diles que chingen a su madre todos junto 
con el pendejo ese de mexico el ceron pinche 

viejo joto dile que aquí estoy pa toparle gil 

chingen a su puta madre si me joden me los 
jodo perros” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20220713_034751.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:51
Archivo: 20220713_034735.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:35
Archivo: 20220713_034711.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:11
Archivo: 20220713_034604.jpg | Creación: 

2022-07-13 03:46:04
Archivo: 20220713_034541.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:45:42

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

estaban en la patrulla, una de esas cuatro iba asesinada con un impacto de bala. Uno de 
los municipales le comentó que esas personas eran del Cartel de los Rojos que habían 

entrado a pelear la plaza de Iguala.  
 En el trayecto “ le entregó al declarante tres capuchas que llevaban los 

detenidos escondidas en sus testículos. Esta es la razón por la cual hicieron los 
levantamientos, ya que esas capuchas indicaban que eran del cartel de “Los Rojos”. "EL 

les dio la instruccion de matarlos a todos.

Declaración "Pt"

En su declaración dice que a las 20:30 recibe una llamada de quien le ordena que 
se dirija a Iguala para apoyarlos porque habían entrado “Los Rojos” y estaban disparando 

.Le llama a para decirle que “Los Rojos” estaban atacando Iguala que juntara a los 
demás chavos, que llevaran armas cortas y que lo veía en su casa. Pateó a uno de los 

estudiantes y le preguntó quién los había mandado a lo que el estudiante contestó “NOS 
MANDÓ EL en ese momento le marcó una X en la espalda 

le preguntó quién lo había mandado y contestó “NOS MANDÓ EL 
Y HABÍA PAGADO DINERO AL 

PARA QUE EN COMPAÑÍA DE LOS ROJOS VINIERAMOS HACER 
DESMADRES A IGUALA, Y ES POR CULPA DE ELLOSS QUE ESTAMOS AQUÍ”. 

Declaración "Cp"

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

En su declaración señala que se encontraba distribuyendo marihuana con " y que  
vía radio recibió la indicación por parte de " que venía 1 sapo, así le decía a un 

contrario, que venía en un autobús pero el al ser de rango muy bajo no sabia  varias cosas 
como a que organización pertencecia.

Declaración "N"

Recibe un mensaje por PIN de para decirle que ya se habían metido Los Rojos y 

que llevaban varias horas peleando. Posteriormente le informa que tienen 17 detenitos de 
"Los Rojos".  

 
y las personas que dependen de ellos, como el son quienes 

tienen conocimiento del 

Declaración "S"

Refiere en una entrevista que los estudiantes se los entregaron a y este se los 
llevó a Testimonio "M"

Según le cuenta " el 26 de septiembre ahí andaba el pinche el 
del que se movieran a agarrar a ese puto, me comentó que "EL era 

informante de "Los Rojos" y que el dio la indicación a sus halcones que checaran si no 
venía una persona que me refirió le decían " quien era de "Los Rojos".

Declaración "PL"

Señala en la entrevista que el " le comentó que entre los 20 jóvenes venían 
infiltrados 17 sicarios de “Los Rojos” en los autobuses Testimonio "F"

“ le escribe a “El Tilo”, “la estas cagando 
tilo” (sic) y le responde “mira pa 

acabar rapido si ustedes me entregan o me 
traicionan yo tambien voy hablar” (sic), “y 

nomas voy a decir lo que es” (sic)  y hace una 
narrativa de lo que sucedió la noche del 26 y 

la madrugada del 27 de septiembre del 2014, 
con información que resulta relevante para la 

investigación: “que el ordeno por 

medio de ti y del detener a los 
estudiantes que venian en los camiones por 
que querian hacer un mitin y que iva a estar 
la esposa del y que tenia miedo que 

y los ivan a levantar nomas 
para ponerles una chinga pero que 

despues habia dicho que venin unos de los 
rojos que se querian robar la mercancia cosa 
que ami no me consta por que yo no vi y que 
despues dijeron que mejor les dieramos piso 

que los a todos que no quedara nadie vivo 
que los mocharamos y los desisieramos agua 

que esas eran las ordenes que nos 
repartimos los chavos tu recogiste mas de 15 
y se los llevaron a matar igul yo pero que aora 
quieren sacar los restos y llevarlos 

por que la gente de mexico va 
alimpiar todo el cagadero como vez yo 

tambien puedo ser chismoso” (sic), “y 
enseñale ai con los que estas lo que te dije y 

diles que chingen a su madre todos junto 
con el pendejo ese de mexico el pinche 

viejo joto dile que aquí estoy pa toparle 

chingen a su puta madre si me joden me los 
jodo perros” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: -

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación:
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según en su declaración le dijo en alguna ocasión respecto a que 
“…a la gente que agarra los cocina”, agregó la referencia seguida de que “…se hacen 

agua”.
Informe CNDH

09:56 horas 
“Tilo v.” le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), “Tilo v.” responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera negro.ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “ responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

10:15 horas 
le indica a “ “manda un 

mensaje al cerrado que no quiero mamadas 
que agan las cosas bien que compren lo que 

tengan que comprar y que se desagan de 
todos” (sic), a lo que “ le contesta “yo 

cro qe se estan revolviendo mucho xke todos 
wstan dando ordenes” (sic), le 

pregunta “cres” (sic), “ le responde 
“si patron” (sic), por lo que le ordena 

“vamos hacer una cosa cierra frecuencias 

solo menos la de no recivas ordenes de 
nadie nomas mias y de mis hermanos” (sic), 

“ le dice “ok”, continúa “y ai que 
tener cuidado por que muchos se van a abrir” 

(sic) a lo que “ le responde “si era lo 
que estaba pensando” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas)Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" manifestó que respecto a fosas en Guerrero, se que quien en esa 

zona tenía fosas de gente que mataba el y su célula, era alias "

y en rumbo a la salida a estaba la zona de fosas de los 

Declaración "Jn"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

A las 11:19  le escribe a “ “y 

abia dado esta orden ya varios la sabian pero 
otea vez repiteles que deagan los cuepos que 

los mochen que no dejen nada que se los 
lleven a los tiraderos (ilegible) que compren 

lo necesario y que se quede alguien vigilando 
que nadie suba ala sierra asi nomas que 
desagan mochen y entierren y que ya asi 

dejen todo y cada quin como si nada ubiera 
pasado que no agana mucho borlote y ya 

que se enfrien todos y ya que pase 
empesamos a dar ordenes principalmente 

dile a que no aga mamadas” (sic), a lo 
cual “ responde “ok patron si xke todos 

andan que no saben que acer bien” (sic) y 
le contesta “todos se estan 

revolviendo y la vamos a regar y otro favor 
quiero que estes bien pendiente de todo por 

que te digo varios se van a rajar y van a 
empesar a abrir lq boca” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: 

En la misma conversación le 
pregunta a “ “no manches y luego 
tu donde los dejaste los paquetes” (sic) a lo 

que responde “yo no batalle al río” y 
le responde “yo y los otros al poso de
y se aventaron los ajuares”, “
contesta “poes mientras no escarben 

no pasa nada”. escribe “y aparte se la 
mamaron cochos”, “con el chavo que le 

cortaron la cara”, “  responde “aa ese 

fue ya vez que esta loco por quedar 
bien con negro pake le diera” y “Gorda” “ese 

cocho si que esta loco desde siempre te 
acuerdas cuando le echaba los perros vivos a 
los animales de negro”, el “Chino ” responde 

“aparte negro keria acerlo jefe de sus 
avansada por eso nomas pa kedar bien”, 

“Gorda” dice “pero ya se droga una chingo 
ese amigo”, “ contesta que “ya se la 
pasa loco la mayoría del tiempo” “chingado 

gorda de repente se me olvida ke estamos 
metidos en un problemota”
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Todas las declaraciones realizadas ante la PGR por policías de Huitzuco coinciden en 

afirmar que entre 22:00 h y 23:00 h se trasladaron a la localidad de Pololcingo, en 
dirección hacia Iguala. (pág.69)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

07:31 horas
( le escribe a 

“ “despues que pase todo ai que 
mandar pedir equipo nuevo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " Declaración "Jn"

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince."
Testimonio "

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 12 de octubre la división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de (Negativas)
Expediente de 

SEDENA

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

 
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

El autobús 3278 (quinto camión) estando detenido 150 metros antes de llegar al Palacio 
de Justicia es registrado por elementos de la Policía Federal, quienes después de 

cuestionar a los estudiantes, los obligan a bajar de la unidad y les solicitan que se retiren 
del lugar. 

 
Posteriormente, ya sin pasajeros, el conductor prosiguió su marcha dirigiéndose a la 

autopista Iguala-Cuernavaca, arribando posteriormente a la Terminal de Autobuses de 
Jojutla, Morelos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “H1” (se 

presume que es el Director de la Policía de 
Huitzuco, Javier Núñez Duarte), se comunica 
con “el Chino” y le comenta que “vam a venir 

a limpiar aquí le marque a negro pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que  le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
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07:37 horas 
“El Chino” le dice a “el Negro” “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu pueblo viejo y unos al rio y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el Negro” le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus H y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214048_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El dijo que observó que el destino de las camionetas que llevaban 

estudiantes
" declaró que posterior a los hechos en donde está para 
arriba, había personas en cuidando gente, se cuidó ahi como siete meses 
después de lo de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron 

cuando se puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más. Refiere que el 
grupo de " fue el que operó en junto con su grupo. 

policía de Cocula, declaró que en al llegar a ese lugar 

entramos con todo el carro en ese lugar nos quedamos adormitados y serian 
aproximadamente como las 06:00 AM del dia ya 27 de septiembre cuando nos retiramos.

Testigo "D"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Existen cuatro versiones de lo ocurrido. Tres se refieren al lugar a donde supuestamente 
llevaron a los estudiantes: 1) colonia 2) casa de seguridad ubicada en Las 

Lomas, 3) el basurero de Cocula, 4) una cuarta versión no hace referencia exactamente al 
sitio a donde los llevaron, sino al motivo que les condujo hacia Iguala, “matar a los 

(pág. 127)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

07:37 horas 
“ le dice a “el “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu y unos y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo
Creación: 

Huitzuco: agentes de la Policía Federal observaron que policias municipales de Iguala y 

Huitzuco aseguraron al gruppo de estudiantes del autobus que se econtraba enfrente de 
Palacio de Justicia, Hecho eso, las patrullas municipales, la de Iguala y las 3 de Huitzuco, 

maniobraron en reversa hasta llegar a un tope, dieron vuelta y se dirigieron de frente con 
rumbo a Huitzuco sobre la misma carretera a Chilpancingo. 

Un artículo de titulado: “Testimonios de oídas y rumores 
llevan búsqueda de normalistas a iglesias abandonadas tuvo su origen en un relato que 

una mujer (no se menciona su nombre) proveniente del Municipio de Huitzuco de los 
hizo a (ejecutado a bordo de su taxi el 8 de 

agosto de 2015), uno de los líderes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero 
(UPOEG) a quien refirió que los normalistas desaparecidos estaban privados de su 

libertad en una iglesia abandonada, cerca de la comunidad de Acoquila 
Esta hipótesis sobre la posible localización de los normalistas desaparecidos 

fue referida por quien refiere que cerca de la una en el cerro 

arriba de la colonia ultimaron a un grupo de estudiantes entre
y donde hicieron un fosa donde aventaroon los cuerpos y les cociaron 

diésel paa calcinarlos. 
En la declaración de (a) “ señala que el lugar señalado era 
operado por otro integrante de la organización conocido como " (

Salgado). 
Otro integrante de “Guerreros Unidos” que también refiere que los normalistas fueron 

privados de la vida y después incinerados 
en “Cerro es (a) “ que señaló que “El 

Capu” le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 
Rio: “ ( Salgado), mencionó que recibió un mensaje de “El 

quien le indicó que juntara las cenizas y las llevara a tirar que esperaron hasta ya 
nochecito para juntar las cenizas en otras bolsas -4 en total- que después subieron a la 

camioneta blanca y las fueron a tirar al río. “El Jona” afirma que a las 5 de la tarde se 
dirigieron al río “San Juan” en una “camionetita nissan”, lugar al que llegaron como a las 6 

y una vez que hicieron nudos a las bolsas, las arrojaron cerradas al río. Miguel Ángel 
Landa Bahena (a) “El Duva” también refirió que juntaron las cenizas y las vaciaron en 

aproximadamente 6 o 7 bolsas de basura de color negro, pasaron por el río “San Juan”, 
lugar en el que “ “ “Jona” y “Chereje” la fueron a dejar a la orilla del río.

Informe CNDH

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes
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--- Expediente de 
SEDENA 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

10:52 horas 
“ le pregunta a “ por 

 y los demás, quien le dice 
que el “esta en casa de su cuñada”, 

“ en casa de sus suegros creo ya 

anda en taxco con su mujer  no me dijo 
en la casa del cerro no se y yo 

aquí estoy en casa de mi tía”,  “en 
casa de su novia me dijo”, “nomas lo vi el día 

del pedo bueno lo mandé en la unidad a 
checar y yo me moví en mi carro y ya no supe 
nomas ke estaba con su novia”, “el le 

ordena “no te muevas de ai”, “por si ai que 
sacarte ir directo ai mandar por ti”, “ni a le 
digas a nadie”, “nunca me traiciones su 

me entero mató a toda tu familia piénsalo 
mucho antes de pensar traisionarme”, 

“bueno quiero que me digas quién quien 
ayudó ese día del pedo por que quiero ver 
quién se va a quedar conmigo trabajando”.
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El 9 de octubre Elementos de SEMAR detuvieron a " y a Expediente de 
SEDENA

 10:45 horas 
“el le dice a “ “bueno aquí el 

punto es que no allen nada otras 
gentes que no estén con nosotros por eso 

me quiero asegurar que allan echo todo bien 
ustedes” (sic), y “ le dice “si patron se 

iso komo nos dijo usted”, “bueno le voy a 

hablar derecho dejamos como 6 vivos en la 
bodega vieja xk se calento todo” (sic), “

kedo de ir a terminar mismo” (sic), a lo que “el 
responde “ok eso lo arreglo orita que 

vallan a terminer”, “que más tienes que 
decirme” (sic)

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

En declaración ministerial ante la PGR, el 28 de octubre de 2014,
(a) “ señaló: “Los que quedaron vivos empezaron a decir que entre ellos había un 

hombre de apodo el que estaba vivo, quien venía al de 

muchachos, indicaron que eran estudiantes de Ayoctzinapan. 
declaró, que el intengrante conocido como "La le 

platicó que en un cerro de la colonia " " y "

habian matado a tres estudiantes de ayotzinapa, posteriormente llevaron otro grupo de 
10, de los cuales ultimaron a seis y dejaron vivos  4, sin especificar que sucedio con ellos. 

En declaración ministerial ante la PGR, del 9 de octubre de 2014, 
(a) “ dijo: “… me encontré al sujeto apodado el “ quien me dijo 

que él, junto con el “ y sus sicarios habían disparado en contra de los jugadores, 
asimismo me dijo que se habían llevado el veintinueve de septiembre a unos estudiantes 

de ayotzinapan (sic) siendo que tuve el conocimiento de que los habían secuestrado a 
estos, de ayotzinapan, porque iban gente del cartel de LOS ROJOS…”

Informe CNDH

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara en inspección de campo: "porque ya estaba todo el pedo encima, ya nos 
habían visto a todos, ya sabían que la policía estaba metida también, ¿Cómo dejarlos ir? 
La instrucción fue de chingarlos a todos, eso fue lo que dijeron (...) pues a nosotros nos 

radió y a le dijo yo pienso que fue o fue gente de más 
arriba, no sé”

Testimonio "

" declara: me enteré por " que él iba entre ellos, que se metieron al 

antes de llegar al basurero, ahi por aventaron a unos contras que 
se habían fumado, esto fue a principios del mes de octubre de dos mil catorce, después 

de eso ya me dijeron que todo se había calentado haya en la cuna, que había mucho 
gobierno, que nos guardáramos para que no agarraran a nadie.

Declaración "Sm"

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

10:52 horas 
“El Negro” le pregunta a “el Chino” por el 

chuky, chaparro y los demás, quien le dice 
que el Chuky “esta en casa de su cuñada”, 

“pollo en casa de sus suegros chango creo ya 

anda en taxco con su mujer pato no me dijo 
la gorda en la casa del cerro tony no se y yo 

aquí estoy en casa de mi tía”, el chaparro “en 
casa de su novia me dijo”, “nomas lo vi el día 

del pedo bueno lo mandé en la unidad a 
checar y yo me moví en mi carro y ya no supe 
nomas ke estaba con su novia”, “el Negro” le 

ordena “no te muevas de ai”, “por si ai que 
sacarte ir directo ai mandar por ti”, “ni a h1 le 
digas a nadie”, “nunca me traiciones chino su 

me entero mató a toda tu familia piénsalo 
mucho antes de pensar traisionarme”, 

“bueno quiero que me digas quién quien 
ayudó ese día del pedo por que quiero ver 
quién se va a quedar conmigo trabajando”.
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El 9 de octubre Elementos de SEMAR detuvieron a Ramiro Campo Pineda "El chango" y a 
Rosario Manuel Borja.

Expediente de 
SEDENA

Para el 1 de octubre y derivado de la división 

entre los responsables de desaparecer a los 
estudiantes, así como en una búsqueda para 
borrar evidencias, en una conversación hay 

diferencias entre “ y “ el primero 
hace el intento de que se alineara 
con el, a lo cual responde “contigo nique 

estuviera wey con traicioneros como tu 
menos” (sic), “ le señala “nadie te esta 

traicionando solo que nos pongamos de 
acuerdo para arreglar” (sic), a lo que 

responde “pero arreglar que cabo si lo 

podemos hacer como siempre lo emos echo 
o no” (sic), “es lo mismo cuanta gente no e 

mandado matar o tu cuanta gente ai en la 
barranca” (sic), “es lo mismo señor o que le 

allas de diferente” (sic); “ le replica “esta 

vez fue dirente se salieron las cosas de 
control” (sic), “ai intereses politicos uy lo 

sabes bien para seguir como estamos debe 
de seguir la misma gente arriba” (sic), “y lo 

sabes bien” (sic); le contesta “agan lo 

mismo que siempre y ya que todo siga igula 
yo no voy a poner el pecho por 

(sic), “que quieres que agamos”, “que 

entrgemos gente quien dieronas ordenes 
directas el su mujer tu yo pero 

tu y ya estan de aquel lado a quien 
quieres entregar ami ami ermanos alos 

alcones a los vendedores no soy pendejo 
tienes que entregar gente mas arriba”.
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. 

Recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían " "
y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron la 

orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área". Declara que la orden venía así por que eran estudiantes y no querían 

que se calentara el área, que unos eran infiltrados y otros no; y que después de cortar los 
cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo. Afirma que 

la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 6:00 horas.

Testimonio "B"

" declara en inspección de campo: "porque ya estaba todo el pedo encima, ya nos 
habían visto a todos, ya sabían que la policía estaba metida también, ¿Cómo dejarlos ir? 
La instrucción fue de chingarlos a todos, eso fue lo que dijeron (...) pues a nosotros nos 

radió y a le dijo yo pienso que fue o fue gente de más 
arriba, no sé”

Testimonio "

A las 23:30 horas, estaba en el jugando baraja con unos maestros de 
escuela, cuando vía mensaje PIN le reportó a él y a todos los que informa que 

tenían que llevar a los estudiantes con el porque supuestamente entre ellos 
venían sujetos que pertenecían al cartel de Los Rojos en forma infiltrada, el no supo nada 
de eso, se fue a su casa a las 23:30 horas y al día siguiente ya no hubo más mensajes por 

Black Berry.

Declaración "G"

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9) 

 
Posteriormente habría habido orden de recoger los restos y volverlos a ocultar y dispersar 

en otros lugares. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

y les hicieron preguntas sobre porqué venían a Iguala, dijeron una 
persona apodada los había mandado y los obligaba a hacer cosas que no 

querían. Le preguntan a El el motivo por el que vinieron a Iguala y responde 
“que por la esposa de le preguntaron sobre la organización para la que trabaja, 

pero no recuerda el nombre.

Declaración "Ch"

El señala no haber estado el día de los hechos, tuvo  conocimiento que habían 
secuestrado a los estudiantes debido a que iban gente infiltrada de “los rojos”, a estos 

estudiantes 

Declaración "Pz"

“  le escribe a “ “la estas cagando 
(sic) y le responde “mira pa 

acabar rapido si ustedes me entregan o me 
traicionan yo tambien voy hablar” (sic), “y 

nomas voy a decir lo que es” (sic)  y hace una 
narrativa de lo que sucedió la noche del 26 y 

la madrugada del 27 de septiembre del 2014, 
con información que resulta relevante para la 

investigación: “que el alcalde ordeno por 

medio de ti y del negro detener a los 
estudiantes que venian en los camiones por 
que querian hacer un mitin y que iva a estar 
la esposa del alcalde y que tenia miedo que 
flores y valladares los ivan a levantar nomas 
para ponerles una chinga pero que negro 

despues habia dicho que venin unos de los 
rojos que se querian robar la mercancia cosa 
que ami no me consta por que yo no vi y que 
despues dijeron que mejor les dieramos piso 

que los a todos que no quedara nadie vivo 
que los mocharamos y los desisieramos agua 

que esas eran las ordenes que nos 
repartimos los chavos tu recogiste mas de 15 
y se los llevaron a matar igul yo pero que aora 
quieren sacar los restos y llevarlos al campo 

militar por que la gente de mexico va 
alimpiar todo el cagadero como vez gil yo 

tambien puedo ser chismoso” (sic), “y 
enseñale ai con los que estas lo que te dije y 

diles que chingen a su madre todos junto 
con el pendejo ese de mexico el ceron pinche 

viejo joto dile que aquí estoy pa toparle gil 

chingen a su puta madre si me joden me los 
jodo perros” (sic).
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

estaban en la patrulla, una de esas cuatro iba asesinada con un impacto de bala. Uno de 
los municipales le comentó que esas personas eran del Cartel de los Rojos que habían 

entrado a pelear la plaza de Iguala.  
 En el trayecto “ le entregó al declarante tres capuchas que llevaban los 

detenidos escondidas en sus testículos. Esta es la razón por la cual hicieron los 
levantamientos, ya que esas capuchas indicaban que eran del cartel de “Los Rojos”. "EL 

les dio la instruccion de matarlos a todos.

Declaración "Pt"

En su declaración dice que a las 20:30 recibe una llamada de quien le ordena que 
se dirija a Iguala para apoyarlos porque habían entrado “Los Rojos” y estaban disparando 

.Le llama a para decirle que “Los Rojos” estaban atacando Iguala que juntara a los 
demás chavos, que llevaran armas cortas y que lo veía en su casa. Pateó a uno de los 

estudiantes y le preguntó quién los había mandado a lo que el estudiante contestó “NOS 
MANDÓ EL en ese momento le marcó una X en la espalda 

le preguntó quién lo había mandado y contestó “NOS MANDÓ EL 
Y HABÍA PAGADO DINERO AL 

PARA QUE EN COMPAÑÍA DE LOS ROJOS VINIERAMOS HACER 
DESMADRES A IGUALA, Y ES POR CULPA DE ELLOSS QUE ESTAMOS AQUÍ”. 

Declaración "Cp"

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

En su declaración señala que se encontraba distribuyendo marihuana con " y que  
vía radio recibió la indicación por parte de " que venía 1 sapo, así le decía a un 

contrario, que venía en un autobús pero el al ser de rango muy bajo no sabia  varias cosas 
como a que organización pertencecia.

Declaración "N"

Recibe un mensaje por PIN de para decirle que ya se habían metido Los Rojos y 

que llevaban varias horas peleando. Posteriormente le informa que tienen 17 detenitos de 
"Los Rojos".  

 
y las personas que dependen de ellos, como el son quienes 

tienen conocimiento del 

Declaración "S"

Refiere en una entrevista que los estudiantes se los entregaron a y este se los 
llevó a Testimonio "M"

Según le cuenta " el 26 de septiembre ahí andaba el pinche el 
del que se movieran a agarrar a ese puto, me comentó que "EL era 

informante de "Los Rojos" y que el dio la indicación a sus halcones que checaran si no 
venía una persona que me refirió le decían " quien era de "Los Rojos".

Declaración "PL"

Señala en la entrevista que el " le comentó que entre los 20 jóvenes venían 
infiltrados 17 sicarios de “Los Rojos” en los autobuses Testimonio "F"

“ le escribe a “El Tilo”, “la estas cagando 
tilo” (sic) y le responde “mira pa 

acabar rapido si ustedes me entregan o me 
traicionan yo tambien voy hablar” (sic), “y 

nomas voy a decir lo que es” (sic)  y hace una 
narrativa de lo que sucedió la noche del 26 y 

la madrugada del 27 de septiembre del 2014, 
con información que resulta relevante para la 

investigación: “que el ordeno por 

medio de ti y del detener a los 
estudiantes que venian en los camiones por 
que querian hacer un mitin y que iva a estar 
la esposa del y que tenia miedo que 

y los ivan a levantar nomas 
para ponerles una chinga pero que 

despues habia dicho que venin unos de los 
rojos que se querian robar la mercancia cosa 
que ami no me consta por que yo no vi y que 
despues dijeron que mejor les dieramos piso 

que los a todos que no quedara nadie vivo 
que los mocharamos y los desisieramos agua 

que esas eran las ordenes que nos 
repartimos los chavos tu recogiste mas de 15 
y se los llevaron a matar igul yo pero que aora 
quieren sacar los restos y llevarlos 

por que la gente de mexico va 
alimpiar todo el cagadero como vez yo 

tambien puedo ser chismoso” (sic), “y 
enseñale ai con los que estas lo que te dije y 

diles que chingen a su madre todos junto 
con el pendejo ese de mexico el pinche 

viejo joto dile que aquí estoy pa toparle 

chingen a su puta madre si me joden me los 
jodo perros” (sic).
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Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y rnetadatos 

- 
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-- - - - 

Colncldencla 

- -- - - 

Fuente(s) 

Testimonio ■ 
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- - - 

■ 

- 
- 
- 
- • 

- Declaración "Sm" 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

presenta enemistad con Los Tilos y los por lo cual, se dice que 
mandó a golpear a Testimonio "F"

En cuanto a la limpieza,  “ le dice a “
“ai en el estan cuadranto 

todo ai van a juntar los paquetes y ai los van a 
desacer y repartir” (sic), a lo que responde 

“poes se me ace una pendejada que saquen 

los paquetes de donde estan la estan 
cagando ai dejen mejor como siempre” (sic), 
“ continúa escribiendo “entiende que 

no son 5 o 6 son mas de 50 cuerpos es una 
noche se nos va a venir todo el mundo pero 
mientras no allen los cuerpos no ai bronca 

por eso se van a encargar de desaser toda la 
evidencia pero tenemos que sacrificar gente 
para que se crean las cosas” (sic), le 
responde “no me convences para nada” 
(sic), “ dice “bueo entonces que es lo 

que quieres cabron” (sic), a lo que le contesta 
“yo nomas que nos dejen empas ami y a mi 
gente y se acabo” (sic); “ insiste “todos 
tuvienos que ver en esto que no se te olvide” 
(sic) y responde “poes yo no le entro a 

tu propuesta y que nos toque de a como nos 
toque.” (sic).
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"Misa” declaró que los estudiantes fueron llevados al cuartel de los soldados en el 27 
batallón. Testimonio "Ms"

Para el 1 de octubre y derivado de la división 

entre los responsables de desaparecer a los 
estudiantes, así como en una búsqueda para 
borrar evidencias, en una conversación hay 

diferencias entre “El Gil” y “El Tilo”, el primero 
hace el intento de que “El Tilo” se alineara 
con el, a lo cual responde “contigo nique 

estuviera wey con traicioneros como tu 
menos” (sic), “El Gil” le señala “nadie te esta 

traicionando solo que nos pongamos de 
acuerdo para arreglar” (sic), a lo que “El Tilo” 

responde “pero arreglar que cabo si lo 

podemos hacer como siempre lo emos echo 
o no” (sic), “es lo mismo cuanta gente no e 

mandado matar o tu cuanta gente ai en la 
barranca” (sic), “es lo mismo señor o que le 

allas de diferente” (sic); “El Gil” le replica “esta 

vez fue dirente se salieron las cosas de 
control” (sic), “ai intereses politicos uy lo 

sabes bien para seguir como estamos debe 
de seguir la misma gente arriba” (sic), “y lo 

sabes bien” (sic); le contesta “agan lo 

mismo que siempre y ya que todo siga igula 
yo no voy a poner el pecho por la familia de 

abarca”(sic), “que quieres que agamos”, “que 

entrgemos gente quien dieronas ordenes 
directas el alcalde su mujer tu yo negro pero 

tu y negro ya estan de aquel lado a quien 
quieres entregar ami ami ermanos alos 

alcones a los vendedores no soy pendejo 
tienes que entregar gente mas arriba”.

Metadatos:
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le recuerda a “ de varias 

ocasiones en que apoyaron a y el no 
respondió como había prometido, “cres que 

no nos van a abentar todo el paquete a 
nosotros con tal de salvarse ellos asta ati 

ahora esto de los estudiantes” (sic); a lo que 
“ le responde “por eso te digo ahora 

a ellos les conviene ayudarnos a todos para 
que sigan en el poder nosotros tambien 

seguir trabajando” (sic).

Metadatos:
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El 30 de septiembre Se publican antecedentes de sobre el secuestro y 
asesinnato de Arturo Hernández Cardona. solicitó su licencia para separarse de su 

cargo por 30 días. El 8 de octubre Juicio de revocación de mandato de

Expediente de 
SEDENA

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Un paquete dijo que eran estudiantes de Ayotzinapa y que los había llevado el 

por lo que los que estaban interrogando comenzaron a buscarlo. El les dijo que 
los había mandado el por orden de Los Rojos.

Declaración "Dv"

... existen investigaciones adelantadas en contra de la organización criminal Guerreros 
Unidos, en Estados Unidos. La Fiscalía del Estado Ilinois el 8 de diciembre de 2014, 

presentó un caso contra su cuñado y otros. De acuerdo 
con la Fiscalía de Chicago, importó narcóticos, heroína y cocaína de México a Illinois, 

a menudo escondiendo los narcóticos en autobuses comerciales de pasajeros que 
viajaron de México a Chicago 3. (pág. 162) 

 
Otro grupo habría sido entregado a la “ según relata se los llevó “

con la ayuda del de protección civil y una camioneta de tres 
y media toneladas de color blanco también es de su propiedad se los llevaron rumbo al 

poblado de Tijeritas que esta rumbo a que es donde tiene un rancho lugar 
en el que este mismo me ha dicho que a él le gusta hacer las cosas bien que a la gente 

que agarra los cocina y que se hacen agua, por lo que este pudo haber sido el destino 
que le dio a los estudiantes que se llevó” (pág. 186)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

“El Gil” le escribe a “El Tilo”, “la estas cagando 
tilo” (sic) y “El Tilo” le responde “mira pa 

acabar rapido si ustedes me entregan o me 
traicionan yo tambien voy hablar” (sic), “y 

nomas voy a decir lo que es” (sic)  y hace una 
narrativa de lo que sucedió la noche del 26 y 

la madrugada del 27 de septiembre del 2014, 
con información que resulta relevante para la 

investigación: “que el alcalde ordeno por 

medio de ti y del negro detener a los 
estudiantes que venian en los camiones por 
que querian hacer un mitin y que iva a estar 
la esposa del alcalde y que tenia miedo que 
flores y valladares los ivan a levantar nomas 
para ponerles una chinga pero que negro 

despues habia dicho que venin unos de los 
rojos que se querian robar la mercancia cosa 
que ami no me consta por que yo no vi y que 
despues dijeron que mejor les dieramos piso 

que los a todos que no quedara nadie vivo 
que los mocharamos y los desisieramos agua 

que esas eran las ordenes que nos 
repartimos los chavos tu recogiste mas de 15 
y se los llevaron a matar igul yo pero que aora 
quieren sacar los restos y llevarlos al campo 

militar por que la gente de mexico va 
alimpiar todo el cagadero como vez gil yo 

tambien puedo ser chismoso” (sic), “y 
enseñale ai con los que estas lo que te dije y 

diles que chingen a su madre todos junto 
con el pendejo ese de mexico el ceron pinche 

viejo joto dile que aquí estoy pa toparle gil 

chingen a su puta madre si me joden me los 
jodo perros” (sic).
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Desde el 22 de septiembre de 2014 el Ejército conocía que los estudiantes de Ayotzinapa 
estarían "tomando" autobuses para el traslado a la Ciudad de México a la 

conmemoración del 2 de octubre. A pesar de esta claridad dicha información no se 
compartió en las investigaciones lo que habría podido evitar la consolidación de la 

hipótesis lanzada por la PGR que los estudiantes se habían dirigido a Iguala a interrumpir 
el acto de la Presidenta del DIF, En documentos 

desde 21 de octubre de 2013 realizados por el Ejército mexicano, se nombran como 
supuestamente coludidos con La  Guerreros Unidos cargos políticos entre ellos 

Además. aparecen como presumiblemente coludidos 20 funcionarios de 
Seguridad Pública de Guerrero. 

 
Mensajes de los pines identificados a partir del 27 de septiembre de 2014: (

Se nos metieron los contras kon los ayiosinpas y hubo una 
vergaseraaaa. 

 
La utilización de autobuses para el traslado de estupefacientes era del conocimiento de 

las autoridades en aquella época. Había antecedentes inmediatos en relación con la 
hipótesis del tráfico a travpes del 5° bus. Desde noviembre de 2014, poco después de los 

hechos, existía evidencia documental en SEDENA de la utilización de buses responsables 

de GU encargados de dichas modificaciones para el trasporte. La evidencia de 
interceptaciones telefónicas en Chicago mostraba relación del pin de la BlackBerry de la 

persona que se encargaba de dichas modificaciones y llamadas el 26 y 27 de septiembre 
de 2014 con Illinois.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

Pero “ le responde “no sabes lo que 

estas aciendo pendejo pero iguala 
tiene dueño perro y sabes quienes somo y 

seguiremos siendo y ati perro te vamos hacer 
lo mismo que alos estudiantes ye vamos a 

mochar y a echarte acido paque nedie te alle 
perro los vamos a matar a todos tus oras 

estan contadas verda de dios”(sic), a lo 
que le escribe “si qieres toparle vente 
estoy donde entrraste a los chavo aquí estoy 
perro aquí donde les metieron machete aquí 

estoy ya te mande la foto si muchos wevos 
vente y te voy a matar con mis propias 

manos no se como pero lo voy acer 
perro”(sic).
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“ fue quien dio órdenes, a unos de quemarlos Declaración "Pt"

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según en su declaración le dijo en alguna ocasión respecto a que 
“…a la gente que agarra los cocina”, agregó la referencia seguida de que “…se hacen 

agua”.
Informe CNDH

09:56 horas 
“Tilo v.” le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), “Tilo v.” responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera negro.ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “ responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
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10:15 horas 
le indica a “ “manda un 

mensaje al cerrado que no quiero mamadas 
que agan las cosas bien que compren lo que 

tengan que comprar y que se desagan de 
todos” (sic), a lo que “ le contesta “yo 

cro qe se estan revolviendo mucho xke todos 
wstan dando ordenes” (sic), le 

pregunta “cres” (sic), “ le responde 
“si patron” (sic), por lo que le ordena 

“vamos hacer una cosa cierra frecuencias 

solo menos la de no recivas ordenes de 
nadie nomas mias y de mis hermanos” (sic), 

“ le dice “ok”, continúa “y ai que 
tener cuidado por que muchos se van a abrir” 

(sic) a lo que “ le responde “si era lo 
que estaba pensando” (sic).

Metadatos:
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" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas)Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" manifestó que respecto a fosas en Guerrero, se que quien en esa 

zona tenía fosas de gente que mataba el y su célula, era alias "

y en rumbo a la salida a estaba la zona de fosas de los 

Declaración "Jn"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

A las 11:19  le escribe a “ “y 

abia dado esta orden ya varios la sabian pero 
otea vez repiteles que deagan los cuepos que 

los mochen que no dejen nada que se los 
lleven a los tiraderos (ilegible) que compren 

lo necesario y que se quede alguien vigilando 
que nadie suba ala sierra asi nomas que 
desagan mochen y entierren y que ya asi 

dejen todo y cada quin como si nada ubiera 
pasado que no agana mucho borlote y ya 

que se enfrien todos y ya que pase 
empesamos a dar ordenes principalmente 

dile a que no aga mamadas” (sic), a lo 
cual “ responde “ok patron si xke todos 

andan que no saben que acer bien” (sic) y 
le contesta “todos se estan 

revolviendo y la vamos a regar y otro favor 
quiero que estes bien pendiente de todo por 

que te digo varios se van a rajar y van a 
empesar a abrir lq boca” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: 

En la misma conversación le 
pregunta a “ “no manches y luego 
tu donde los dejaste los paquetes” (sic) a lo 

que responde “yo no batalle al río” y 
le responde “yo y los otros al poso de
y se aventaron los ajuares”, “
contesta “poes mientras no escarben 

no pasa nada”. escribe “y aparte se la 
mamaron cochos”, “con el chavo que le 

cortaron la cara”, “  responde “aa ese 

fue ya vez que esta loco por quedar 
bien con negro pake le diera” y “Gorda” “ese 

cocho si que esta loco desde siempre te 
acuerdas cuando le echaba los perros vivos a 
los animales de negro”, el “Chino ” responde 

“aparte negro keria acerlo jefe de sus 
avansada por eso nomas pa kedar bien”, 

“Gorda” dice “pero ya se droga una chingo 
ese amigo”, “ contesta que “ya se la 
pasa loco la mayoría del tiempo” “chingado 

gorda de repente se me olvida ke estamos 
metidos en un problemota”
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Todas las declaraciones realizadas ante la PGR por policías de Huitzuco coinciden en 

afirmar que entre 22:00 h y 23:00 h se trasladaron a la localidad de Pololcingo, en 
dirección hacia Iguala. (pág.69)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

07:31 horas
( le escribe a 

“ “despues que pase todo ai que 
mandar pedir equipo nuevo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " Declaración "Jn"

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince."
Testimonio "

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 12 de octubre la división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de (Negativas)
Expediente de 

SEDENA

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

 
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

El autobús 3278 (quinto camión) estando detenido 150 metros antes de llegar al Palacio 
de Justicia es registrado por elementos de la Policía Federal, quienes después de 

cuestionar a los estudiantes, los obligan a bajar de la unidad y les solicitan que se retiren 
del lugar. 

 
Posteriormente, ya sin pasajeros, el conductor prosiguió su marcha dirigiéndose a la 

autopista Iguala-Cuernavaca, arribando posteriormente a la Terminal de Autobuses de 
Jojutla, Morelos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “H1” (se 

presume que es el Director de la Policía de 
Huitzuco, Javier Núñez Duarte), se comunica 
con “el Chino” y le comenta que “vam a venir 

a limpiar aquí le marque a negro pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que  le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_5687.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5686.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

07:37 horas 
“El Chino” le dice a “el Negro” “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu pueblo viejo y unos al rio y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el Negro” le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus H y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214048_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:48:22
Archivo: Screenshot_20141025-

214114_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:47:52

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El dijo que observó que el destino de las camionetas que llevaban 

estudiantes
" declaró que posterior a los hechos en donde está para 
arriba, había personas en cuidando gente, se cuidó ahi como siete meses 
después de lo de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron 

cuando se puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más. Refiere que el 
grupo de " fue el que operó en junto con su grupo. 

policía de Cocula, declaró que en al llegar a ese lugar 

entramos con todo el carro en ese lugar nos quedamos adormitados y serian 
aproximadamente como las 06:00 AM del dia ya 27 de septiembre cuando nos retiramos.

Testigo "D"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Existen cuatro versiones de lo ocurrido. Tres se refieren al lugar a donde supuestamente 
llevaron a los estudiantes: 1) colonia 2) casa de seguridad ubicada en Las 

Lomas, 3) el basurero de Cocula, 4) una cuarta versión no hace referencia exactamente al 
sitio a donde los llevaron, sino al motivo que les condujo hacia Iguala, “matar a los 

(pág. 127)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

07:37 horas 
“ le dice a “el “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu y unos y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo
Creación: 

Huitzuco: agentes de la Policía Federal observaron que policias municipales de Iguala y 

Huitzuco aseguraron al gruppo de estudiantes del autobus que se econtraba enfrente de 
Palacio de Justicia, Hecho eso, las patrullas municipales, la de Iguala y las 3 de Huitzuco, 

maniobraron en reversa hasta llegar a un tope, dieron vuelta y se dirigieron de frente con 
rumbo a Huitzuco sobre la misma carretera a Chilpancingo. 

Un artículo de titulado: “Testimonios de oídas y rumores 
llevan búsqueda de normalistas a iglesias abandonadas tuvo su origen en un relato que 

una mujer (no se menciona su nombre) proveniente del Municipio de Huitzuco de los 
hizo a (ejecutado a bordo de su taxi el 8 de 

agosto de 2015), uno de los líderes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero 
(UPOEG) a quien refirió que los normalistas desaparecidos estaban privados de su 

libertad en una iglesia abandonada, cerca de la comunidad de Acoquila 
Esta hipótesis sobre la posible localización de los normalistas desaparecidos 

fue referida por quien refiere que cerca de la una en el cerro 

arriba de la colonia ultimaron a un grupo de estudiantes entre
y donde hicieron un fosa donde aventaroon los cuerpos y les cociaron 

diésel paa calcinarlos. 
En la declaración de (a) “ señala que el lugar señalado era 
operado por otro integrante de la organización conocido como " (

Salgado). 
Otro integrante de “Guerreros Unidos” que también refiere que los normalistas fueron 

privados de la vida y después incinerados 
en “Cerro es (a) “ que señaló que “El 

Capu” le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 
Rio: “ ( Salgado), mencionó que recibió un mensaje de “El 

quien le indicó que juntara las cenizas y las llevara a tirar que esperaron hasta ya 
nochecito para juntar las cenizas en otras bolsas -4 en total- que después subieron a la 

camioneta blanca y las fueron a tirar al río. “El Jona” afirma que a las 5 de la tarde se 
dirigieron al río “San Juan” en una “camionetita nissan”, lugar al que llegaron como a las 6 

y una vez que hicieron nudos a las bolsas, las arrojaron cerradas al río. Miguel Ángel 
Landa Bahena (a) “El Duva” también refirió que juntaron las cenizas y las vaciaron en 

aproximadamente 6 o 7 bolsas de basura de color negro, pasaron por el río “San Juan”, 
lugar en el que “ “ “Jona” y “Chereje” la fueron a dejar a la orilla del río.

Informe CNDH

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

2º 

Evento y rnetadatos Coincidencia 
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Testimonio "F" 
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- - Expediente de 
SEDENA 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Posteriormente habría habido orden de recoger los restos y volverlos a ocultar y dispersar 

en otros lugares. (pag. 9)
Informe Ayotzinapa 

GIEI IV

En cuanto a la limpieza,  “ le dice a “El 
Tilo”, “ai en el campo militar estan cuadranto 

todo ai van a juntar los paquetes y ai los van a 
desacer y repartir” (sic), a lo que responde 

“poes se me ace una pendejada que saquen 

los paquetes de donde estan la estan 
cagando ai dejen mejor como siempre” (sic), 
“ continúa escribiendo “entiende que 

no son 5 o 6 son mas de 50 cuerpos es una 
noche se nos va a venir todo el mundo pero 
mientras no allen los cuerpos no ai bronca 

por eso se van a encargar de desaser toda la 
evidencia pero tenemos que sacrificar gente 
para que se crean las cosas” (sic), le 
responde “no me convences para nada” 
(sic), “ dice “bueo entonces que es lo 

que quieres cabron” (sic), a lo que le contesta 
“yo nomas que nos dejen empas ami y a mi 
gente y se acabo” (sic); “  insiste “todos 
tuvienos que ver en esto que no se te olvide” 
(sic) y responde “poes yo no le entro a 

tu propuesta y que nos toque de a como nos 
toque.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 2 | Creación: 

Archivo: | Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

" declaró que los estudiantes fueron llevados al en el
Testimonio "Ms"

Continuan con las diferencias y le 
dice a “ “estas nal se cren muy 

chingones pero o van a poder (sic), a 
lo que le contesta “te vas air priemero tu por 

traicionero que yo perro igula que la 
cagan y la quieren limpiar con nosotros estan 
jodidos” (sic) y  le responde “mira 

tu y con los que estas se pueden ir a chingar 
a su madre perro y si quieren vergaso vamos 
a darnos aquí tengo con que pero antes de 

irme te llevo conmigo perro tanto como tu 
sabes lo que ise yo se lo que isiste asi que 

mejor no le muevas” (sic). “ le dice a “
“ami no me estes amenasando perro 

estoy de este lado nos vamos aor con todo y 
cuando te tengamos ai incado te vas a 

arrepentir de no aberte aliniado” (sic), a lo 
que le responde “dejate venir perro aquo 
estoy” (sic) y le envía una foto de un lugar, 

“mira perro yo tambin pienso aber cuantos 
paquetes te van a faltar”; “ le responde 
“mira tilo guey ijo te tu puta madre ni se te 

ocurra meter mano ai por nos vas a joder a 
todos y no vamos a solucionar nada perro”, 

continúa “ahora si wey asta te as de 

ver puesto palido del susto mejor dejame 
empas por que saco todo y te quedas sin 

armar tu teatro junto con tus jotos”, “ni para 

hacer un poso son buenos perro pobres 
estudiantes si nomas era darle una caliente y 

mira donde terminaron por el capricho de 
tus jefes por la ambicion de seguir en el 

poder” a lo que “El Gil” responde “le estas 

jugando mucho guey al masiso cabron mejor 
no te metas”, “El Tilo” le replica “no me estoy 

metiendo pero te dije que respetes mi 
decision y sigues con lo mismo si quieren 

guerra guerra van a tener”

Metadatos:
Archivo: 20220713_035156.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:51:56
Archivo: 20220713_035141.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:51:41
Archivo: 20220713_035129.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:51:29
Archivo: 20220713_035115.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:51:15
Archivo: 20220713_035102.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:51:02
Archivo: 20220713_035041.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:50:41
Archivo: 20220713_035021.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:50:21
Archivo: 20220713_035006.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:50:06
Archivo: 20220713_034951.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:49:51
Archivo: 20220713_034937.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:49:37

El 4 de octubre "Ramón" le escribe al "Cholo", "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A GIL. QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

" declara "iba un chavo nada más, a él lo traían en la cabina ya venían dos 
policías…hacía Pemex a un lado de la COCA, ahí lo bajan y a mí me dijeron que me 

quedara. Se lo llevan hacía llegaron como cuatro en 
motocicleta… y se escuchó que ya lo habían matado al chavo. No se escuchó ningún 

balazo. agarró su cuero de la cara y se lo puso acá (coloca su mano a la altura de la 
cara) fue lo único que miré; se lo puso en la mano y le sacó una fotografía, le quitaron la 

piel del rosto, era 

Testimonio "

“ fue quien dio órdenes, a unos de quemarlos Declaración "Pt"

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

... la realización de la segunda autopsia al cuerpo de 
normalista que apareció asesinado, brutalmente torturado y sin rostro en la madrugada 

del día 27 de septiembre de 2014, muy cerca del escenario de los dos ataques a los 

normalistas, en la zona industrial de Iguala. Los resultados de dicha autopsia han sido 
dados a conocer recientemente y muestran el trato, la tortura y las heridas brutales a las 

que fue sometido. (pág. 8)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

 04:49 horas  
“ le escribe a “ “ami no 

me dijo, que el los había 
pero cada quien iso lo que quiso”, “ le 

responde “si ya se, olle pero lo mataron a 
todo?”, a lo cual “ contesta “si a todos, 

si supiste que y los que andaban con el 
cortaron en partes a la mayoría”, “
afirma “si poes dicen que el fue el que le 

corto la cara al estudiante verdad” y “
le responde “si poes ese esta loco, y se 

drogaba mucho? Te acuerdas cuando dicen 
que mato a su novia ya vez que se decía 

mucho”.

Metadatos:
Archivo: 

| Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
 Creación: 

Pero “ le responde “no sabes lo que 

estas aciendo cocho pendejo pero iguala 
tiene dueño perro y sabes quienes somo y 

seguiremos siendo y ati perro te vamos hacer 
lo mismo que alos estudiantes ye vamos a 

mochar y a echarte acido paque nedie te alle 
perro los vamos a matar a todos tus oras 

estan contadas verda de dios”(sic), a lo 
que le escribe “si qieres toparle vente 
estoy donde entrraste a los chavo aquí estoy 
perro aquí donde les metieron machete aquí 

estoy ya te mande la foto si muchos wevos 
vente y te voy a matar con mis propias 

manos no se como pero lo voy acer 
perro”(sic).

Metadatos:
Archivo:  Creación:

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación

“ fue quien dio órdenes, a unos de quemarlos Declaración "Pt"

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y rnetadatos - 
- ■ - - - 

- 
Colncidencla 

- ■ 

IFuente(s) 

Testimonio "Ms" 
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Informe Ayotzinapa 
GIEI IV 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Continuan con las diferencias y “El Tilo” le 
dice a “El Gil”, “estas nal tilo se cren muy 

chingones pero o van a poder cocho” (sic), a 
lo que le contesta “te vas air priemero tu por 

traicionero que yo perro igula que negro la 
cagan y la quieren limpiar con nosotros estan 
jodidos” (sic) y le responde “mira 

tu y con los que estas se pueden ir a chingar 
a su madre perro y si quieren vergaso vamos 
a darnos aquí tengo con que pero antes de 

irme te llevo conmigo perro tanto como tu 
sabes lo que ise yo se lo que isiste asi que 

mejor no le muevas” (sic). “  le dice a “El 
Tilo”, “ami no me estes amenasando perro 

estoy de este lado nos vamos aor con todo y 
cuando te tengamos ai incado te vas a 

arrepentir de no aberte aliniado” (sic), a lo 
que le responde “dejate venir perro aquo 
estoy” (sic) y le envía una foto de un lugar, 

“mira perro yo tambin pienso aber cuantos 
paquetes te van a faltar”; “ le responde 
“mira guey ijo te tu puta madre ni se te 

ocurra meter mano ai por nos vas a joder a 
todos y no vamos a solucionar nada perro”, 

continúa “ahora si wey asta te as de 

ver puesto palido del susto mejor dejame 
empas por que saco todo y te quedas sin 

armar tu teatro junto con tus jotos”, “ni para 

hacer un poso son buenos perro pobres 
estudiantes si nomas era darle una caliente y 

mira donde terminaron por el capricho de 
tus jefes por la ambicion de seguir en el 

poder” a lo que “ responde “le estas 

jugando mucho guey al masiso cabron mejor 
no te metas”, le replica “no me estoy 

metiendo pero te dije que respetes mi 
decision y sigues con lo mismo si quieren 

guerra guerra van a tener”

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: | Creación: 

Archivo: | Creación: 

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El 14 de octubre SEMAR - CISEN, fue ubicado y capturado en Acapulco, a 
 "

Expediente de 
SEDENA

El testigo " así como lo obtenido de una con la leyenda 
manifiesta que en la detención de los estudiantes del autobús 1531 en 

inmediaciones del Palacio de Justicia, el testigo escuchó que alguien refirió "no hay pedo 
ahorita vienen los de Huitzuco" y en seguida llegaron las tres camionetas, también 

llegaron patrullas de federales y preguntaron qué estaba pasando, le contestaron "que 
los estudiantes allá atrás habían chingado a uno de los compañeros y que se los iban a 

llevar a Huitzuco que allá vea lo que va a hacer con ellos", observó que el destino 

de las camionetas que llevaban estudiantes 
La policía de Huitzuco estaba bajo las órdenes de "

entre los coludidos estaba y 

Testigo "D"

el director de seguridad huido en la actualidad iba al mando de la patrulla 018, CNF 
al mando de la 015 y al mando de la 017. (pág. 75) 

 
Declaraciones testimoniales. Dado que un testigo (Chofer del autobús Estrella de Oro 
1531) menciona la posible participación de la policía de Huitzuco y de acuerdo con las 

fatigas no han rendido declaración todas las personas que se encontraban de alta el 26 y 
27 de septiembre se requiere finalizar con la toma de declaraciones de aquellos que aún 
no las han rendido especialmente de quien fuera Jefe de la Policía 

Municipal de Huitzuco el 26 y 27 de septiembre de 2014. (pág. 77)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

le dice que él solo siguió con las 
órdenes que recibió de “ y que ambos 
cumplieron, “tu mataste varios ena brecha y 

cada quien iso su jale” (sic), “dile a tus 

patrones que me callo pero que no se metan 
conmigo si ustedes hablan yo tambien hablo 

si queiren pelear yo tambien peleo” (sic) “si 

van a limpiar o a sacar a loa cuerpos de los 
chavos aganlo nomas no te metas conmigo y 

to no te muevo nada”

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

En una conversación se presume dibuja el posible destino y describe como llegar a 
y señala, "aquí está la brecha" Testimonio "M"

Después de los hechos, “ (quien 
presumiblemente es el 

en una 
conversación con “ comenta que “

la está cagando gacho” (sic) y le da a 
entender que los únicos que la van a pagar 
van a ser ellos, “no debió ordenar 

que les dieran piso los ubiera dejado ir” (sic), 
“ahora se va a calentar la plaza bien culero no 

está pensando en nadie (sic). Del 
análisis de la conversación se verifica que la 

Policía o por lo menos “
participa en la desaparición de los 

estudiantes, ya que asegura que no los van a 
encontrar, “kien se va a imaginar ke en una 
casa aquí en huitzu por lo menos de aki no 

sacan nada por eso te dije que aki mero se 
podía” (sic). Refiere que seguro “el ya 

no está “el con madre wey esta en Acapulco a 
toda madre y ustedes carne de cañón a de 
estar en su casa que tiene ai en la la laja”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo:  
Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

“ le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 

Declaración "

y las personas que dependen de ellos, como el son quienes 
tienen conocimiento del 

Declaración "S"

10:35 horas
 le pregunta a “pero osea 
allá te vas a quedar?”, a lo que responde “si si 

me regreso me matan o me meten al penal, 
sabe quien diría que yo era el cocinero y que 
había tenido Ai a 5 ayotzinapos, yo digo que 

fue alguien de los mismo”, “pero no pasa 

nada se va a calmar el pedo por eso estoy 
tranquilo mientras pasa todo ya sabes como 
siempre jajaja”, le escribe “no manches 

no poes si, lo que e visto es mucha gente del 
gobierno de México”, le contesta 
“si poes ya sabes no quieren que sepan quien 

dio la orden ni verse involucrados”, “pero 

andan moviendo todos los cuerpos para que 
no allá más pedo me dijo que 

andaban viendo como sacarlos, en patrullas o 
desaserlos”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
 Creación: 

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

10:41 horas
 le aclara a “por eso me 

vine por que me iba a tocar y poes iba Acer 
más bronca yo se que después me Ivan a 

entregar”, le responde “ya se lo bueno 

que te fuiste, y si andaban diciendo que 
habían ido Ai donde tenias la casa y que 
habían sacado todo”, a lo que 

contesta “si poes había mandado 10 

chavos pero no la hacia no tenia material, y se 
los mando a nomas me dejo unos pero 

con esos ubiera valido si me ubieran allado 
ai”.

Metadatos:
Archivo: 

10:38:50
Archivo: Screenshot_20141021-

113745_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-21 

10:38:30

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

y su orden de llevar a los estudiantes con " y/o 
"

Expediente de 
SEDENA

" dice que hablaban de una mina abandonada en et municipio de de Declaración "Jn"

Posteriormente habría habido orden de recoger los restos y volverlos a ocultar y dispersar 

en otros lugares. (pag. 9)
Informe Ayotzinapa 

GIEI IV

03:43 horas
 le dice a  “si sabes quien 
es el director de la policía de México?”, “el 

el viejo que iba a las fiestas 
grandes con “bueno, ese coche es 

el que anda mandando a limpiar todo el caso 
pero no cres que los 

están haciendo por querer obrar bien, solo 

que quieren quedar bien con todo mundo y 
seguir en buenos puestos, de si se agarran así 

son ya todo esto se iso político”, “y no les 

importa quien caiga ellos acen las cosas a su 
manera, al y a todos sus compañeros 

los amenazaron que si decían algo los 

mataban a todos nomas para que te des 
cuenta el poder que tienen, claro para su 

beneficio”.

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20140930-

041554_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-30 

04:20:52
Archivo: Screenshot_20140930-

041603_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-30 

04:20:46
Archivo: Screenshot_20140930-

041612_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-30 

04:20:38
Archivo: Screenshot_20140930-

041624_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-30 

04:20:32

Se informa que el 4 de octubre SEMAR proporcionó seguridad al lugar donde se 
ecnontraron fosas clandestinas señaladas por Tomás Zerón de Lucio.

Expediente de 
SEDENA

10:41 horas
 “El Moreno” le aclara a Karen, “por eso me 

vine por que me iba a tocar y poes iba Acer 
más bronca yo se que después me Ivan a 

entregar”, Karen le responde “ya se lo bueno 

que te fuiste, y si andaban diciendo que 
habían ido Ai donde tenias la casa y que 
habían sacado todo”, a lo que “Moreno” 

contesta “si poes el negro había mandado 10 

chavos pero no la hacia no tenia material, y se 
los mando a chuky nomas me dejo unos pero 

con esos ubiera valido si me ubieran allado 
ai”.

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141021-

1 | Creación

Archivo: 
Creación:  

03:28 horas
 le escribe a “no poes se iso 

un desmadre me platico el que 
limpiaron o andan limpiando todo”, “me dijo 

este coche que secuestraron un de 
chilpo, que fuera a desenterrar todos los 

cuerpos que había Ai y que se los llevaron al 

por que como andaba gente externa Ai, por 
eso que los ivan a esta moviendo si era 

necesario”, a lo que le cuestiona “osea 

y luego, no entiendo osea y osea que va a 
pasar?” y  le responde “osea todo 

va Acer un circo, para que los funcionarios de 
alto nivel queden bien”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación:

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes
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Expediente de 
SEDENA 

- - - - 
� 

� 

- - - 
64 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Continuan con las diferencias y “El Tilo” le 
dice a “El Gil”, “estas nal tilo se cren muy 

chingones pero o van a poder cocho” (sic), a 
lo que le contesta “te vas air priemero tu por 

traicionero que yo perro igula que negro la 
cagan y la quieren limpiar con nosotros estan 
jodidos” (sic) y le responde “mira 

tu y con los que estas se pueden ir a chingar 
a su madre perro y si quieren vergaso vamos 
a darnos aquí tengo con que pero antes de 

irme te llevo conmigo perro tanto como tu 
sabes lo que ise yo se lo que isiste asi que 

mejor no le muevas” (sic). “  le dice a “El 
Tilo”, “ami no me estes amenasando perro 

estoy de este lado nos vamos aor con todo y 
cuando te tengamos ai incado te vas a 

arrepentir de no aberte aliniado” (sic), a lo 
que le responde “dejate venir perro aquo 
estoy” (sic) y le envía una foto de un lugar, 

“mira perro yo tambin pienso aber cuantos 
paquetes te van a faltar”; “ le responde 
“mira guey ijo te tu puta madre ni se te 

ocurra meter mano ai por nos vas a joder a 
todos y no vamos a solucionar nada perro”, 

continúa “ahora si wey asta te as de 

ver puesto palido del susto mejor dejame 
empas por que saco todo y te quedas sin 

armar tu teatro junto con tus jotos”, “ni para 

hacer un poso son buenos perro pobres 
estudiantes si nomas era darle una caliente y 

mira donde terminaron por el capricho de 
tus jefes por la ambicion de seguir en el 

poder” a lo que “ responde “le estas 

jugando mucho guey al masiso cabron mejor 
no te metas”, le replica “no me estoy 

metiendo pero te dije que respetes mi 
decision y sigues con lo mismo si quieren 

guerra guerra van a tener”

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: | Creación: 

Archivo: | Creación: 

El 4 de octubre " le escribe al " "PERO NO CREES QUE HAY ALGUN 

ARREGLO. Y AYER TE COMENTE QUE LE PEDIANLINEA A QUERIAN QUE LES 
SOLTARAN A UNQUE SEA 10 COMO ESTUBIERAN PARA CALMAR UN POCO. EL 

ENCARGADO QUE LLEGÓ DE LA MINISTERIAL"

Expediente de 
SEDENA

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El 14 de octubre SEMAR - CISEN, fue ubicado y capturado en Acapulco, a 
 "

Expediente de 
SEDENA

El testigo " así como lo obtenido de una con la leyenda 
manifiesta que en la detención de los estudiantes del autobús 1531 en 

inmediaciones del Palacio de Justicia, el testigo escuchó que alguien refirió "no hay pedo 
ahorita vienen los de Huitzuco" y en seguida llegaron las tres camionetas, también 

llegaron patrullas de federales y preguntaron qué estaba pasando, le contestaron "que 
los estudiantes allá atrás habían chingado a uno de los compañeros y que se los iban a 

llevar a Huitzuco que allá vea lo que va a hacer con ellos", observó que el destino 

de las camionetas que llevaban estudiantes 
La policía de Huitzuco estaba bajo las órdenes de "

entre los coludidos estaba y 

Testigo "D"

el director de seguridad huido en la actualidad iba al mando de la patrulla 018, CNF 
al mando de la 015 y al mando de la 017. (pág. 75) 

 
Declaraciones testimoniales. Dado que un testigo (Chofer del autobús Estrella de Oro 
1531) menciona la posible participación de la policía de Huitzuco y de acuerdo con las 

fatigas no han rendido declaración todas las personas que se encontraban de alta el 26 y 
27 de septiembre se requiere finalizar con la toma de declaraciones de aquellos que aún 
no las han rendido especialmente de quien fuera Jefe de la Policía 

Municipal de Huitzuco el 26 y 27 de septiembre de 2014. (pág. 77)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

le dice que él solo siguió con las 
órdenes que recibió de “ y que ambos 
cumplieron, “tu mataste varios ena brecha y 

cada quien iso su jale” (sic), “dile a tus 

patrones que me callo pero que no se metan 
conmigo si ustedes hablan yo tambien hablo 

si queiren pelear yo tambien peleo” (sic) “si 

van a limpiar o a sacar a loa cuerpos de los 
chavos aganlo nomas no te metas conmigo y 

to no te muevo nada”

Metadatos:
Archivo:  Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

En una conversación se presume dibuja el posible destino y describe como llegar a 
y señala, "aquí está la brecha" Testimonio "M"

Después de los hechos, “ (quien 
presumiblemente es el 

en una 
conversación con “ comenta que “

la está cagando gacho” (sic) y le da a 
entender que los únicos que la van a pagar 
van a ser ellos, “no debió ordenar 

que les dieran piso los ubiera dejado ir” (sic), 
“ahora se va a calentar la plaza bien culero no 

está pensando en nadie (sic). Del 
análisis de la conversación se verifica que la 

Policía o por lo menos “
participa en la desaparición de los 

estudiantes, ya que asegura que no los van a 
encontrar, “kien se va a imaginar ke en una 
casa aquí en huitzu por lo menos de aki no 

sacan nada por eso te dije que aki mero se 
podía” (sic). Refiere que seguro “el ya 

no está “el con madre wey esta en Acapulco a 
toda madre y ustedes carne de cañón a de 
estar en su casa que tiene ai en la la laja”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo:  
Creación: 

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

“ le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 

Declaración "

y las personas que dependen de ellos, como el son quienes 
tienen conocimiento del 

Declaración "S"

10:35 horas
 le pregunta a “pero osea 
allá te vas a quedar?”, a lo que responde “si si 

me regreso me matan o me meten al penal, 
sabe quien diría que yo era el cocinero y que 
había tenido Ai a 5 ayotzinapos, yo digo que 

fue alguien de los mismo”, “pero no pasa 

nada se va a calmar el pedo por eso estoy 
tranquilo mientras pasa todo ya sabes como 
siempre jajaja”, le escribe “no manches 

no poes si, lo que e visto es mucha gente del 
gobierno de México”, le contesta 
“si poes ya sabes no quieren que sepan quien 

dio la orden ni verse involucrados”, “pero 

andan moviendo todos los cuerpos para que 
no allá más pedo me dijo que 

andaban viendo como sacarlos, en patrullas o 
desaserlos”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
 Creación: 

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

10:41 horas
 le aclara a “por eso me 

vine por que me iba a tocar y poes iba Acer 
más bronca yo se que después me Ivan a 

entregar”, le responde “ya se lo bueno 

que te fuiste, y si andaban diciendo que 
habían ido Ai donde tenias la casa y que 
habían sacado todo”, a lo que 

contesta “si poes había mandado 10 

chavos pero no la hacia no tenia material, y se 
los mando a nomas me dejo unos pero 

con esos ubiera valido si me ubieran allado 
ai”.

Metadatos:
Archivo: 

10:38:50
Archivo: Screenshot_20141021-

113745_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-21 

10:38:30

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

y su orden de llevar a los estudiantes con " y/o 
"

Expediente de 
SEDENA

" dice que hablaban de una mina abandonada en et municipio de de Declaración "Jn"

Posteriormente habría habido orden de recoger los restos y volverlos a ocultar y dispersar 

en otros lugares. (pag. 9)
Informe Ayotzinapa 

GIEI IV

03:43 horas
 le dice a  “si sabes quien 
es el director de la policía de México?”, “el 

el viejo que iba a las fiestas 
grandes con “bueno, ese coche es 

el que anda mandando a limpiar todo el caso 
pero no cres que los 

están haciendo por querer obrar bien, solo 

que quieren quedar bien con todo mundo y 
seguir en buenos puestos, de si se agarran así 

son ya todo esto se iso político”, “y no les 

importa quien caiga ellos acen las cosas a su 
manera, al y a todos sus compañeros 

los amenazaron que si decían algo los 

mataban a todos nomas para que te des 
cuenta el poder que tienen, claro para su 

beneficio”.

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20140930-

041554_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-30 

04:20:52
Archivo: Screenshot_20140930-

041603_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-30 

04:20:46
Archivo: Screenshot_20140930-

041612_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-30 

04:20:38
Archivo: Screenshot_20140930-

041624_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-30 

04:20:32

Se informa que el 4 de octubre SEMAR proporcionó seguridad al lugar donde se 
ecnontraron fosas clandestinas señaladas por Tomás Zerón de Lucio.

Expediente de 
SEDENA

10:41 horas
 “El Moreno” le aclara a Karen, “por eso me 

vine por que me iba a tocar y poes iba Acer 
más bronca yo se que después me Ivan a 

entregar”, Karen le responde “ya se lo bueno 

que te fuiste, y si andaban diciendo que 
habían ido Ai donde tenias la casa y que 
habían sacado todo”, a lo que “Moreno” 

contesta “si poes el negro había mandado 10 

chavos pero no la hacia no tenia material, y se 
los mando a chuky nomas me dejo unos pero 

con esos ubiera valido si me ubieran allado 
ai”.

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141021-

1 | Creación

Archivo: 
Creación:  

03:28 horas
 le escribe a “no poes se iso 

un desmadre me platico el que 
limpiaron o andan limpiando todo”, “me dijo 

este coche que secuestraron un de 
chilpo, que fuera a desenterrar todos los 

cuerpos que había Ai y que se los llevaron al 

por que como andaba gente externa Ai, por 
eso que los ivan a esta moviendo si era 

necesario”, a lo que le cuestiona “osea 

y luego, no entiendo osea y osea que va a 
pasar?” y  le responde “osea todo 

va Acer un circo, para que los funcionarios de 
alto nivel queden bien”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación:

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y rnetadatos Coincidencia Fuente(s) - - 

- 
Testigo "D" 

Expediente de 
SEDENA 

Testimonio "M" 

- 
---- ---- 

- 

- 

-- 
--- 

- 

■- 

- 
- 

- 

1 

- 

■ - - 
- 

- 
--- - - 

--- 
Informe Ayotzinapa 

GIEI 11 

65 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El 4 de octubre le escribe al " refiriéndose que al parecer tiene escondido al 
" "EN UNA CUEVA. PERO SI HAY UNA CUEVA POR AQUÍ. PUES ESTAN REVENTANDO 

TODAS LAS CAZUELAS" .  
" le escribe a " "SE PONCHO FEO (

" responde, " NO CONTESTA". "IRA LA KASAKE REVENTARON 
ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS ARMS Y LA KAMIONETA", le dice "SE 

LLEVARON SOLO A y " contesta, "KON EL TENIAN VIEJO PARA SABER 
TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI ESA NOCHE DEL VIO TODOS 

LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

En dicho retén de la policía en Loma de habría dado la orden de entregar a 
los jóvenes a la policía de Iguala. Señaló que los habían llevado por solicitud de 

subdirector de la policía de Iguala. (pág. 74) 

 
Después de esos hechos, los policías de Cocula regresaron a su ciudad e ingresaron a la 
comandancia a las 2:00 horas. A eso de las 2:30 o 2:45 horas, indicó a Ignacio 
Aceves que eligiese146 un grupo de policías para acompañarlo, que fueran vestidos de 

civil y con armas cortas . Se dirigieron a una casa en en la que 
permanecieron hasta las 6:00 horas. (pág. 75)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

declaró el 4 de octubre de 2014, ante el Ministerio Público del Fuero Común 
de la Fiscalía General del Estado de Guerrero, que el día 26 de septiembre de 2014 

en Iguala, en compañía de (a) “ y otros 2 sicarios 
apodados “ y “ aseguraron a 17 normalistas que fueron subidos a sus 

camionetas y los trasladaron a la casa de seguridad de “La Loma”. 
En relación con el posible destino de los normalistas desaparecidos, 

señaló “… otro número de estudiantes se los llevaron los 

estudiantes que se llevaron las patrullas tanto de Iguala y Cocula efectivamente se los 
entregaron a alias el en el punto conocido como 

y los que se llevó con ayuda del de 
protección civil se los llevaron rumbo al poblado de Tijeritas que esta rumbo a que 

es donde tiene un rancho lugar en el que este mismo me ha dicho que a el (sic) le 
gusta hacer las cosas bien, que a la gente que agarra los cocina y que se hacen  agua, por 

lo que ese pudo haber sido el destino que dio a los estudiantes que se llevó.

Informe CNDH

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 

Iguala, Guerrero para buscar la casa [del que de acuerdo a varias de las 
declaraciones, se denomina como El GIEI estimó posible, que en ese predio, 

se hubiera llevado a cabo una reunión en donde participaron policías municipales y 

miembros de Guerreros Unidos, lo anterior derivado del cruce de diversas declaraciones 
con la información respectiva en materia de telefonía. (págs. 179-180)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

 
El declara que no está durante los hechos que se encontraba descansando por que le 
tocaba el turno a " con quien compartía turno y que el le explicó que andaban 

unos chavos de aproximadamente veinte a treinta en un autobús que se habían robado 

de la central camionera y que eran estudiantes de la normal de Ayotzinapa que iban a 
hacer “desmadres” a Iguala, que dentro del grupo venía gente armada del cartel de “Los 

Rojos” que buscaban sorprenderlos

Declaración "

Destaca que dentro de las comunicaciones 
de y “ se mencionan varios 

lugares como destino de los estudiantes: La 
carnicería, podría tratarse de la Barranca de 

la Carnicería, que esta por la 

de El 
rancho del 

Metadatos:
Archivo: | Creación: 

“El Gil” le escribe a “El Tilo”, “la estas cagando 
tilo” (sic) y “El Tilo” le responde “mira pa 

acabar rapido si ustedes me entregan o me 
traicionan yo tambien voy hablar” (sic), “y 

nomas voy a decir lo que es” (sic)  y hace una 
narrativa de lo que sucedió la noche del 26 y 

la madrugada del 27 de septiembre del 2014, 
con información que resulta relevante para la 

investigación: “que el alcalde ordeno por 

medio de ti y del negro detener a los 
estudiantes que venian en los camiones por 
que querian hacer un mitin y que iva a estar 
la esposa del alcalde y que tenia miedo que 
flores y valladares los ivan a levantar nomas 
para ponerles una chinga pero que negro 

despues habia dicho que venin unos de los 
rojos que se querian robar la mercancia cosa 
que ami no me consta por que yo no vi y que 
despues dijeron que mejor les dieramos piso 

que los a todos que no quedara nadie vivo 
que los mocharamos y los desisieramos agua 

que esas eran las ordenes que nos 
repartimos los chavos tu recogiste mas de 15 
y se los llevaron a matar igul yo pero que aora 
quieren sacar los restos y llevarlos al campo 

militar por que la gente de mexico va 
alimpiar todo el cagadero como vez gil yo 

tambien puedo ser chismoso” (sic), “y 
enseñale ai con los que estas lo que te dije y 

diles que chingen a su madre todos junto 
con el pendejo ese de mexico el ceron pinche 

viejo joto dile que aquí estoy pa toparle gil 

chingen a su puta madre si me joden me los 
jodo perros” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20220713_034751.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:51
Archivo: 20220713_034735.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:35
Archivo: 20220713_034711.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:11
Archivo: 20220713_034604.jpg | Creación: 

2022-07-13 03:46:04
Archivo: 20220713_034541.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:45:42

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Posterior a eso, “ le escribe a “  
para ponerlo en alerta de que al 

parecer alguno de los que participaron está 
dando información de ellos, “ ya traen 

fichas de ustedes ponte verga” (sic),

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

El usuario " ( pregunta al usuario "
(posiblemente "a quien tienes como cpitan america es el dedo" 

añadiendo que ese contacto " Es dedo esta pasando informacion a inteligencia"; "y ya 
puso a los osos" (posiblemente en relación a  los hermanos o gente de 

alias  
A lo que " responde que se trata de " (posiblemte  

(a) y/o y /o y/o  Cuñado de El 

(28/09/2014 de las 14:39 a las 16:46)

Mensajes DEA

" declara: me enteré por " que él iba entre ellos, que se metieron al 

antes de llegar al basurero, ahi por aventaron a unos contras que 
se habían fumado, esto fue a principios del mes de octubre de dos mil catorce, después 

de eso ya me dijeron que todo se había calentado haya en la cuna, que había mucho 
gobierno, que nos guardáramos para que no agarraran a nadie.  Referencias a que 

y policías municipales de Iguala entregaron paquetes en la 

camino a al y su gente. 
" declara: deseo manifestar que pasado el tiempo, en donde está 

para arriba, nos pedian comida, de ahí del zorro llevabamos despensa, comida, 
galletas, porque había personas en cuidando gente, yo llegue a ir, se veían 

complexión de muchachos jóvenes, estuvimos cuidando ahí como siete meses después 
de los de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron cuando se 

puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más.

Declaración "Sm"

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

El 12 de octubre La división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de 
Expediente de 

SEDENA

Destaca que dentro de las comunicaciones 
de y “ se mencionan varios 

lugares como destino de los estudiantes: La 
carnicería, podría tratarse de la Barranca de 

la Carnicería, La cueva que esta por la brecha 

de los lobos, La casa de Pueblo Viejo, El 
rancho del “Tilo”.

Metadatos:
Archivo: 20220713_034850.jpg | Creación: 

2022-07-13 03:48:50

“ le responde que “ojala se calme 
todo el pedo xk sino vamos a mamar” y “

le contesta que las cosas no se van a calmar 
que son muchas personas desaparecidas, 

incluso comenta que ojalá no encuentren los 
cuerpos “ no penso eso vamos a caer 
varios y de todo”(sic),  y luego le señala que 

espera que no involucre a su gente, ellos 
siempre lo han apoyado y espera los deje 
afuera, incluso le dice que espera que se 

hayan hecho bien la limpieza para que no 
estén las autoridades ahí investigando en 

“por qué se me asusta la gente y se 
me calienta la plaza” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

El 7 de junio de 2015 en Iguala, Guerrero fue hallada una narcomanta en donde se lee: “El 
pueblo de Huitzuco está harto del caciquismo que existe en nuestro municipio por parte 

de y nuestro actual los cuales son los principales 
responsables de lo que pase en nuestro pueblo, ya que en complicidad con el crimen 

organizado han dejado que la delincuencia se apodere de nuestro municipio, sembrando 
el miedo de la ciudadanía con secuestros, levantones, extorciones y homicidios”. El 

mensaje señala que estas personas son quienes imponen y nombran al director, y a los 
policías municipales, a los que vinculan con el grupo Guerreros Unidos, responsables del 

ataque y desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. Menciona al director de la 
policía de Huitzuco y al subdirector, y respectivamente, quienes viajaron en la 

misma patrulla el día 26 de septiembre de acuerdo a la información anteriormente 
señalada, así como a 12 policías. La narcomanta expresaba que “hacemos un llamado al 
Ejército, a la Policía Federal, pedimos que se investigue a toda la policía municipal, por el 

relajo que se traen de que se andan escondiendo y quieren renunciar por la captura de 
ya que el día de la desaparición de los estudiantes (de Ayotzinapa), no los 

investigaron porque los mandaron a pintar sus patrullas al otro día”. (pág. 77) 

 
Derivado de las líneas anteriormente señaladas el GIEI señaló en su informe del 6 de 
septiembre de 2015 que se siguiera esta línea de investigación y se reiteró a través de 

oficios... (pág. 77)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

señalado tener nexos con el grupo 

guerreros unidos y por el delito de delincuencia organizada. 
declara " está con aquellos mierdas los paquetes ya dijeron que el 

carrete les pago traen gente de morelos", se refiere que había una linea que nos e 

interrumpia con el se sospechaba del porque habian pasado el 
dato de que agarraba 

dinero de "Los Rojos" y cuando se suscito lo de veintiséis y veintisiete de septiembre de 
dos mil catorce se veia como traición porque no queria contestar, referirse a paquetes es 
gente de " e quienes en aquel entonces eran un solo bloque, 

en días después se siguió en contacto con pero se dijo que también 
agarraba dinero de "Los Rojos", esto se supo por " con Los 

previo a esa noche del veintiséis veintisiete de septiembre de dos mil catorce.

Declaración "Jn"

Quiero comentar que en una ocasión me comentó que ninguna fuerza militar 
había salido la noche del veintiséis de septiembre de dos mil catorce apoyar lo que 

estaba pasando, por lo que se me hizo muy extraño
Declaración "Y"

Desde el 5 de octubre se montó una coordinación de altos mandos de todas las 
corporaciones de seguridad y de la PGR, llamada “war room”, que llevó a cabo 

investigaciones y acciones cuyo contenido concreto se desconoce. Esas reuniones 
de coordinación fueron dirigidas por Los resultados de esas 

investigaciones nunca se incorporaron a la investigación de la PGR, permanecieron 

ocultas hasta ahora, que fueron descubiertas por investigaciones de la UEILCA. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

el 30 de septiembre de 2014, en sesión extraordinaria del Cabildo Municipal, solicitó 
licencia temporal para separarse del cargo, la cual le fue otorgada ese mismo día. Ese 

mismo día la Dirección General de Control de Averiguaciones Previas de la Fiscalía 
General, giró al  Director General de la Policía Ministerial del Estado, oficio de localización 

y presentación en contra de 

Informe CNDH

El 30 de septiembre Se publican antecedentes de sobre el secuestro y 
asesinnato de Arturo Hernández Cardona. solicitó su licencia para separarse de su 

cargo por 30 días. El 8 de octubre Juicio de revocación de mandato de 

Expediente de 
SEDENA

presenta enemistad con Los Tilos y los por lo cual, se dice que 
mandó a golpear a Testimonio "F"

23:36 horas, 29 de septiembre 
En una conversación “ quien 

presumiblemente es le 
comenta a quien aparece como “

quien se presume es el “tuve 

varias reuniones, con y el
me imagino que estuviste 

enterado.” (sic). le responde que “ya 

no pude comunicarme por que tuve que 
coordinar ai todo el desmadre de estas 

 sin que hacer. pero al 
final esta todo listo.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

23:55 horas
 “ le comenta a “ que y 

“los “se pusieron muy pendejos” 
(sic) y le dice que hay que “dejar las cosas que 
marchen solas, a ver que es lo que pasa” (sic); 
“ señala que “el pendejo de mando a 
su sirviente a dar una ‘solucion’ 
que me la paso por los huevos.” (sic) “que en 

un dado caso pida mi licencia y 
desaparezca.”, “y según en ARAS de la 

justicia, por los afectados 
quedé yo 

como actor intelectual solo unos meses y me 
saca del país.” (sic), “lo mismo ofrecio a los 

pendejos de y pero 
pinches indios ya sabes rebeldes.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

 Creación: 

Archivo: 80a3e25f-341c-4f1a-8228-
a97e0ee23785.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: aaff1d2b-d4cf-4701-ae2c-

e5affdec3c56.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

03:43 horas
 “El Moreno” le dice a Karen, “si sabes quien 
es el director de la policía de México?”, “el 

tomas zeron, el viejo que iba a las fiestas 
grandes con los abarca”, “bueno, ese coche es 

el que anda mandando a limpiar todo el caso 
de los chicharrones, pero no cres que los 

están haciendo por querer obrar bien, solo 

que quieren quedar bien con todo mundo y 
seguir en buenos puestos, de si se agarran así 

son ya todo esto se iso político”, “y no les 

importa quien caiga ellos acen las cosas a su 
manera, al wason y a todos sus compañeros 

los amenazaron que si decían algo los 

mataban a todos nomas para que te des 
cuenta el poder que tienen, claro para su 

beneficio”.

Metadatos:
Archivo: 

| Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación:

Se informa que el 4 de octubre SEMAR proporcionó seguridad al lugar donde se 
ecnontraron fosas clandestinas señaladas por 

Expediente de 
SEDENA

03:52 horas
 le pregunta al  “y como 

estas, como te sientes ?”, él le responde “poes 
imagínate nadmas, saber que tuve que ver 

en esto saber que tuve 5 estudiantes, osea de 
un problema que es muy grande te das 

cuenta?”, “pensar que estoy metido en un 

problema donde tal vez no salga nunca o me 
maten, pero eso si si me llegarán a agarrar yo 
diría todo todo”, “es un cargo de conciencia 

que no tiene una idea, y gracias por aberme 
ayudado, pero es mejor que ya no nos 

comuniquemos”, “solo te pido que te cuides 
mucho y cuida al niño y desaste de este 

celular quemano no se pero no dejas nada 
nada que pueda afectarte”; a lo cual contesta 

“cuídate mucho y gracias por 

estar siempre conmigo, y si are mi vida como 
sin nada ubiese pasado”, “me cuídate y que 

sea lo que dios quiero, te mnado un abrazo 
búscame ya sabes como para un día de esto 

si se pone mal irme a donde estés”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

2º 

Evento y rnetadatos Colncldencla Fuente(s) 
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1 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 11 
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Declaración "Sm" 

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV 

Expediente de 
SEDENA 

AYOTZINAPA 
COMISIÓN PARA LA VERDAD Y ACCESO 
A LA JUSTICIA DEL CASO AYOTZINAPA 

66 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El 4 de octubre le escribe al " refiriéndose que al parecer tiene escondido al 
" "EN UNA CUEVA. PERO SI HAY UNA CUEVA POR AQUÍ. PUES ESTAN REVENTANDO 

TODAS LAS CAZUELAS" .  
" le escribe a " "SE PONCHO FEO (

" responde, " NO CONTESTA". "IRA LA KASAKE REVENTARON 
ERADE AYI DE DONDE SE YEVARON LAS ARMS Y LA KAMIONETA", le dice "SE 

LLEVARON SOLO A y " contesta, "KON EL TENIAN VIEJO PARA SABER 
TODO EL PEDO ESKETAMBIEN ESTA AYI ESA NOCHE DEL VIO TODOS 

LOSKEESTABAMOS"

Expediente de 
SEDENA

En dicho retén de la policía en Loma de habría dado la orden de entregar a 
los jóvenes a la policía de Iguala. Señaló que los habían llevado por solicitud de 

subdirector de la policía de Iguala. (pág. 74) 

 
Después de esos hechos, los policías de Cocula regresaron a su ciudad e ingresaron a la 
comandancia a las 2:00 horas. A eso de las 2:30 o 2:45 horas, indicó a Ignacio 
Aceves que eligiese146 un grupo de policías para acompañarlo, que fueran vestidos de 

civil y con armas cortas . Se dirigieron a una casa en en la que 
permanecieron hasta las 6:00 horas. (pág. 75)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

declaró el 4 de octubre de 2014, ante el Ministerio Público del Fuero Común 
de la Fiscalía General del Estado de Guerrero, que el día 26 de septiembre de 2014 

en Iguala, en compañía de (a) “ y otros 2 sicarios 
apodados “ y “ aseguraron a 17 normalistas que fueron subidos a sus 

camionetas y los trasladaron a la casa de seguridad de “La Loma”. 
En relación con el posible destino de los normalistas desaparecidos, 

señaló “… otro número de estudiantes se los llevaron los 

estudiantes que se llevaron las patrullas tanto de Iguala y Cocula efectivamente se los 
entregaron a alias el en el punto conocido como 

y los que se llevó con ayuda del de 
protección civil se los llevaron rumbo al poblado de Tijeritas que esta rumbo a que 

es donde tiene un rancho lugar en el que este mismo me ha dicho que a el (sic) le 
gusta hacer las cosas bien, que a la gente que agarra los cocina y que se hacen  agua, por 

lo que ese pudo haber sido el destino que dio a los estudiantes que se llevó.

Informe CNDH

El 17 de noviembre de 2015, el GIEI junto con la Policía Federal se trasladó a la ciudad de 

Iguala, Guerrero para buscar la casa [del que de acuerdo a varias de las 
declaraciones, se denomina como El GIEI estimó posible, que en ese predio, 

se hubiera llevado a cabo una reunión en donde participaron policías municipales y 

miembros de Guerreros Unidos, lo anterior derivado del cruce de diversas declaraciones 
con la información respectiva en materia de telefonía. (págs. 179-180)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

 
El declara que no está durante los hechos que se encontraba descansando por que le 
tocaba el turno a " con quien compartía turno y que el le explicó que andaban 

unos chavos de aproximadamente veinte a treinta en un autobús que se habían robado 

de la central camionera y que eran estudiantes de la normal de Ayotzinapa que iban a 
hacer “desmadres” a Iguala, que dentro del grupo venía gente armada del cartel de “Los 

Rojos” que buscaban sorprenderlos

Declaración "

Destaca que dentro de las comunicaciones 
de y “ se mencionan varios 

lugares como destino de los estudiantes: La 
carnicería, podría tratarse de la Barranca de 

la Carnicería, que esta por la 

de El 
rancho del 

Metadatos:
Archivo: | Creación: 

“El Gil” le escribe a “El Tilo”, “la estas cagando 
tilo” (sic) y “El Tilo” le responde “mira pa 

acabar rapido si ustedes me entregan o me 
traicionan yo tambien voy hablar” (sic), “y 

nomas voy a decir lo que es” (sic)  y hace una 
narrativa de lo que sucedió la noche del 26 y 

la madrugada del 27 de septiembre del 2014, 
con información que resulta relevante para la 

investigación: “que el alcalde ordeno por 

medio de ti y del negro detener a los 
estudiantes que venian en los camiones por 
que querian hacer un mitin y que iva a estar 
la esposa del alcalde y que tenia miedo que 
flores y valladares los ivan a levantar nomas 
para ponerles una chinga pero que negro 

despues habia dicho que venin unos de los 
rojos que se querian robar la mercancia cosa 
que ami no me consta por que yo no vi y que 
despues dijeron que mejor les dieramos piso 

que los a todos que no quedara nadie vivo 
que los mocharamos y los desisieramos agua 

que esas eran las ordenes que nos 
repartimos los chavos tu recogiste mas de 15 
y se los llevaron a matar igul yo pero que aora 
quieren sacar los restos y llevarlos al campo 

militar por que la gente de mexico va 
alimpiar todo el cagadero como vez gil yo 

tambien puedo ser chismoso” (sic), “y 
enseñale ai con los que estas lo que te dije y 

diles que chingen a su madre todos junto 
con el pendejo ese de mexico el ceron pinche 

viejo joto dile que aquí estoy pa toparle gil 

chingen a su puta madre si me joden me los 
jodo perros” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20220713_034751.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:51
Archivo: 20220713_034735.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:35
Archivo: 20220713_034711.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:11
Archivo: 20220713_034604.jpg | Creación: 

2022-07-13 03:46:04
Archivo: 20220713_034541.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:45:42

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Posterior a eso, “ le escribe a “  
para ponerlo en alerta de que al 

parecer alguno de los que participaron está 
dando información de ellos, “ ya traen 

fichas de ustedes ponte verga” (sic),

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

El usuario " ( pregunta al usuario "
(posiblemente "a quien tienes como cpitan america es el dedo" 

añadiendo que ese contacto " Es dedo esta pasando informacion a inteligencia"; "y ya 
puso a los osos" (posiblemente en relación a  los hermanos o gente de 

alias  
A lo que " responde que se trata de " (posiblemte  

(a) y/o y /o y/o  Cuñado de El 

(28/09/2014 de las 14:39 a las 16:46)

Mensajes DEA

" declara: me enteré por " que él iba entre ellos, que se metieron al 

antes de llegar al basurero, ahi por aventaron a unos contras que 
se habían fumado, esto fue a principios del mes de octubre de dos mil catorce, después 

de eso ya me dijeron que todo se había calentado haya en la cuna, que había mucho 
gobierno, que nos guardáramos para que no agarraran a nadie.  Referencias a que 

y policías municipales de Iguala entregaron paquetes en la 

camino a al y su gente. 
" declara: deseo manifestar que pasado el tiempo, en donde está 

para arriba, nos pedian comida, de ahí del zorro llevabamos despensa, comida, 
galletas, porque había personas en cuidando gente, yo llegue a ir, se veían 

complexión de muchachos jóvenes, estuvimos cuidando ahí como siete meses después 
de los de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron cuando se 

puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más.

Declaración "Sm"

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

El 12 de octubre La división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de 
Expediente de 

SEDENA

Destaca que dentro de las comunicaciones 
de y “ se mencionan varios 

lugares como destino de los estudiantes: La 
carnicería, podría tratarse de la Barranca de 

la Carnicería, La cueva que esta por la brecha 

de los lobos, La casa de Pueblo Viejo, El 
rancho del “Tilo”.

Metadatos:
Archivo: 20220713_034850.jpg | Creación: 

2022-07-13 03:48:50

“ le responde que “ojala se calme 
todo el pedo xk sino vamos a mamar” y “

le contesta que las cosas no se van a calmar 
que son muchas personas desaparecidas, 

incluso comenta que ojalá no encuentren los 
cuerpos “ no penso eso vamos a caer 
varios y de todo”(sic),  y luego le señala que 

espera que no involucre a su gente, ellos 
siempre lo han apoyado y espera los deje 
afuera, incluso le dice que espera que se 

hayan hecho bien la limpieza para que no 
estén las autoridades ahí investigando en 

“por qué se me asusta la gente y se 
me calienta la plaza” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

El 7 de junio de 2015 en Iguala, Guerrero fue hallada una narcomanta en donde se lee: “El 
pueblo de Huitzuco está harto del caciquismo que existe en nuestro municipio por parte 

de y nuestro actual los cuales son los principales 
responsables de lo que pase en nuestro pueblo, ya que en complicidad con el crimen 

organizado han dejado que la delincuencia se apodere de nuestro municipio, sembrando 
el miedo de la ciudadanía con secuestros, levantones, extorciones y homicidios”. El 

mensaje señala que estas personas son quienes imponen y nombran al director, y a los 
policías municipales, a los que vinculan con el grupo Guerreros Unidos, responsables del 

ataque y desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. Menciona al director de la 
policía de Huitzuco y al subdirector, y respectivamente, quienes viajaron en la 

misma patrulla el día 26 de septiembre de acuerdo a la información anteriormente 
señalada, así como a 12 policías. La narcomanta expresaba que “hacemos un llamado al 
Ejército, a la Policía Federal, pedimos que se investigue a toda la policía municipal, por el 

relajo que se traen de que se andan escondiendo y quieren renunciar por la captura de 
ya que el día de la desaparición de los estudiantes (de Ayotzinapa), no los 

investigaron porque los mandaron a pintar sus patrullas al otro día”. (pág. 77) 

 
Derivado de las líneas anteriormente señaladas el GIEI señaló en su informe del 6 de 
septiembre de 2015 que se siguiera esta línea de investigación y se reiteró a través de 

oficios... (pág. 77)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

señalado tener nexos con el grupo 

guerreros unidos y por el delito de delincuencia organizada. 
declara " está con aquellos mierdas los paquetes ya dijeron que el 

carrete les pago traen gente de morelos", se refiere que había una linea que nos e 

interrumpia con el se sospechaba del porque habian pasado el 
dato de que agarraba 

dinero de "Los Rojos" y cuando se suscito lo de veintiséis y veintisiete de septiembre de 
dos mil catorce se veia como traición porque no queria contestar, referirse a paquetes es 
gente de " e quienes en aquel entonces eran un solo bloque, 

en días después se siguió en contacto con pero se dijo que también 
agarraba dinero de "Los Rojos", esto se supo por " con Los 

previo a esa noche del veintiséis veintisiete de septiembre de dos mil catorce.

Declaración "Jn"

Quiero comentar que en una ocasión me comentó que ninguna fuerza militar 
había salido la noche del veintiséis de septiembre de dos mil catorce apoyar lo que 

estaba pasando, por lo que se me hizo muy extraño
Declaración "Y"

Desde el 5 de octubre se montó una coordinación de altos mandos de todas las 
corporaciones de seguridad y de la PGR, llamada “war room”, que llevó a cabo 

investigaciones y acciones cuyo contenido concreto se desconoce. Esas reuniones 
de coordinación fueron dirigidas por Los resultados de esas 

investigaciones nunca se incorporaron a la investigación de la PGR, permanecieron 

ocultas hasta ahora, que fueron descubiertas por investigaciones de la UEILCA. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

el 30 de septiembre de 2014, en sesión extraordinaria del Cabildo Municipal, solicitó 
licencia temporal para separarse del cargo, la cual le fue otorgada ese mismo día. Ese 

mismo día la Dirección General de Control de Averiguaciones Previas de la Fiscalía 
General, giró al  Director General de la Policía Ministerial del Estado, oficio de localización 

y presentación en contra de 

Informe CNDH

El 30 de septiembre Se publican antecedentes de sobre el secuestro y 
asesinnato de Arturo Hernández Cardona. solicitó su licencia para separarse de su 

cargo por 30 días. El 8 de octubre Juicio de revocación de mandato de 

Expediente de 
SEDENA

presenta enemistad con Los Tilos y los por lo cual, se dice que 
mandó a golpear a Testimonio "F"

23:36 horas, 29 de septiembre 
En una conversación “ quien 

presumiblemente es le 
comenta a quien aparece como “

quien se presume es el “tuve 

varias reuniones, con y el
me imagino que estuviste 

enterado.” (sic). le responde que “ya 

no pude comunicarme por que tuve que 
coordinar ai todo el desmadre de estas 

 sin que hacer. pero al 
final esta todo listo.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

23:55 horas
 “ le comenta a “ que y 

“los “se pusieron muy pendejos” 
(sic) y le dice que hay que “dejar las cosas que 
marchen solas, a ver que es lo que pasa” (sic); 
“ señala que “el pendejo de mando a 
su sirviente a dar una ‘solucion’ 
que me la paso por los huevos.” (sic) “que en 

un dado caso pida mi licencia y 
desaparezca.”, “y según en ARAS de la 

justicia, por los afectados 
quedé yo 

como actor intelectual solo unos meses y me 
saca del país.” (sic), “lo mismo ofrecio a los 

pendejos de y pero 
pinches indios ya sabes rebeldes.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

 Creación: 

Archivo: 80a3e25f-341c-4f1a-8228-
a97e0ee23785.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: aaff1d2b-d4cf-4701-ae2c-

e5affdec3c56.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

03:43 horas
 “El Moreno” le dice a Karen, “si sabes quien 
es el director de la policía de México?”, “el 

tomas zeron, el viejo que iba a las fiestas 
grandes con los abarca”, “bueno, ese coche es 

el que anda mandando a limpiar todo el caso 
de los chicharrones, pero no cres que los 

están haciendo por querer obrar bien, solo 

que quieren quedar bien con todo mundo y 
seguir en buenos puestos, de si se agarran así 

son ya todo esto se iso político”, “y no les 

importa quien caiga ellos acen las cosas a su 
manera, al wason y a todos sus compañeros 

los amenazaron que si decían algo los 

mataban a todos nomas para que te des 
cuenta el poder que tienen, claro para su 

beneficio”.

Metadatos:
Archivo: 

| Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación:

Se informa que el 4 de octubre SEMAR proporcionó seguridad al lugar donde se 
ecnontraron fosas clandestinas señaladas por 

Expediente de 
SEDENA

03:52 horas
 le pregunta al  “y como 

estas, como te sientes ?”, él le responde “poes 
imagínate nadmas, saber que tuve que ver 

en esto saber que tuve 5 estudiantes, osea de 
un problema que es muy grande te das 

cuenta?”, “pensar que estoy metido en un 

problema donde tal vez no salga nunca o me 
maten, pero eso si si me llegarán a agarrar yo 
diría todo todo”, “es un cargo de conciencia 

que no tiene una idea, y gracias por aberme 
ayudado, pero es mejor que ya no nos 

comuniquemos”, “solo te pido que te cuides 
mucho y cuida al niño y desaste de este 

celular quemano no se pero no dejas nada 
nada que pueda afectarte”; a lo cual contesta 

“cuídate mucho y gracias por 

estar siempre conmigo, y si are mi vida como 
sin nada ubiese pasado”, “me cuídate y que 

sea lo que dios quiero, te mnado un abrazo 
búscame ya sabes como para un día de esto 

si se pone mal irme a donde estés”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Colncldencle - - -- - Expediente de 
SEDENA 

IFuente(s) 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 1 
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- - 

Evento y rnetadatos 
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Testimonio "F" 
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Informe CNDH 

Informe Ayotzinapa 
GIEI 11 

- Declaración ■ 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. 

Recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían " "
y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron la 

orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área". Declara que la orden venía así por que eran estudiantes y no querían 

que se calentara el área, que unos eran infiltrados y otros no; y que después de cortar los 
cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo. Afirma que 

la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 6:00 horas.

Testimonio "B"

" declara en inspección de campo: "porque ya estaba todo el pedo encima, ya nos 
habían visto a todos, ya sabían que la policía estaba metida también, ¿Cómo dejarlos ir? 
La instrucción fue de chingarlos a todos, eso fue lo que dijeron (...) pues a nosotros nos 

radió y a le dijo yo pienso que fue o fue gente de más 
arriba, no sé”

Testimonio "

A las 23:30 horas, estaba en el jugando baraja con unos maestros de 
escuela, cuando vía mensaje PIN le reportó a él y a todos los que informa que 

tenían que llevar a los estudiantes con el porque supuestamente entre ellos 
venían sujetos que pertenecían al cartel de Los Rojos en forma infiltrada, el no supo nada 
de eso, se fue a su casa a las 23:30 horas y al día siguiente ya no hubo más mensajes por 

Black Berry.

Declaración "G"

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9) 

 
Posteriormente habría habido orden de recoger los restos y volverlos a ocultar y dispersar 

en otros lugares. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

y les hicieron preguntas sobre porqué venían a Iguala, dijeron una 
persona apodada los había mandado y los obligaba a hacer cosas que no 

querían. Le preguntan a El el motivo por el que vinieron a Iguala y responde 
“que por la esposa de le preguntaron sobre la organización para la que trabaja, 

pero no recuerda el nombre.

Declaración "Ch"

El señala no haber estado el día de los hechos, tuvo  conocimiento que habían 
secuestrado a los estudiantes debido a que iban gente infiltrada de “los rojos”, a estos 

estudiantes 

Declaración "Pz"

“  le escribe a “ “la estas cagando 
(sic) y le responde “mira pa 

acabar rapido si ustedes me entregan o me 
traicionan yo tambien voy hablar” (sic), “y 

nomas voy a decir lo que es” (sic)  y hace una 
narrativa de lo que sucedió la noche del 26 y 

la madrugada del 27 de septiembre del 2014, 
con información que resulta relevante para la 

investigación: “que el alcalde ordeno por 

medio de ti y del negro detener a los 
estudiantes que venian en los camiones por 
que querian hacer un mitin y que iva a estar 
la esposa del alcalde y que tenia miedo que 
flores y valladares los ivan a levantar nomas 
para ponerles una chinga pero que negro 

despues habia dicho que venin unos de los 
rojos que se querian robar la mercancia cosa 
que ami no me consta por que yo no vi y que 
despues dijeron que mejor les dieramos piso 

que los a todos que no quedara nadie vivo 
que los mocharamos y los desisieramos agua 

que esas eran las ordenes que nos 
repartimos los chavos tu recogiste mas de 15 
y se los llevaron a matar igul yo pero que aora 
quieren sacar los restos y llevarlos al campo 

militar por que la gente de mexico va 
alimpiar todo el cagadero como vez gil yo 

tambien puedo ser chismoso” (sic), “y 
enseñale ai con los que estas lo que te dije y 

diles que chingen a su madre todos junto 
con el pendejo ese de mexico el ceron pinche 

viejo joto dile que aquí estoy pa toparle gil 

chingen a su puta madre si me joden me los 
jodo perros” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20220713_034751.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:51
Archivo: 20220713_034735.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:35
Archivo: 20220713_034711.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:11
Archivo: 20220713_034604.jpg | Creación: 

2022-07-13 03:46:04
Archivo: 20220713_034541.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:45:42

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

estaban en la patrulla, una de esas cuatro iba asesinada con un impacto de bala. Uno de 
los municipales le comentó que esas personas eran del Cartel de los Rojos que habían 

entrado a pelear la plaza de Iguala.  
 En el trayecto “ le entregó al declarante tres capuchas que llevaban los 

detenidos escondidas en sus testículos. Esta es la razón por la cual hicieron los 
levantamientos, ya que esas capuchas indicaban que eran del cartel de “Los Rojos”. "EL 

les dio la instruccion de matarlos a todos.

Declaración "Pt"

En su declaración dice que a las 20:30 recibe una llamada de quien le ordena que 
se dirija a Iguala para apoyarlos porque habían entrado “Los Rojos” y estaban disparando 

.Le llama a para decirle que “Los Rojos” estaban atacando Iguala que juntara a los 
demás chavos, que llevaran armas cortas y que lo veía en su casa. Pateó a uno de los 

estudiantes y le preguntó quién los había mandado a lo que el estudiante contestó “NOS 
MANDÓ EL en ese momento le marcó una X en la espalda 

le preguntó quién lo había mandado y contestó “NOS MANDÓ EL 
Y HABÍA PAGADO DINERO AL 

PARA QUE EN COMPAÑÍA DE LOS ROJOS VINIERAMOS HACER 
DESMADRES A IGUALA, Y ES POR CULPA DE ELLOSS QUE ESTAMOS AQUÍ”. 

Declaración "Cp"

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

En su declaración señala que se encontraba distribuyendo marihuana con " y que  
vía radio recibió la indicación por parte de " que venía 1 sapo, así le decía a un 

contrario, que venía en un autobús pero el al ser de rango muy bajo no sabia  varias cosas 
como a que organización pertencecia.

Declaración "N"

Recibe un mensaje por PIN de para decirle que ya se habían metido Los Rojos y 

que llevaban varias horas peleando. Posteriormente le informa que tienen 17 detenitos de 
"Los Rojos".  

 
y las personas que dependen de ellos, como el son quienes 

tienen conocimiento del 

Declaración "S"

Refiere en una entrevista que los estudiantes se los entregaron a y este se los 
llevó a Testimonio "M"

Según le cuenta " el 26 de septiembre ahí andaba el pinche el 
del que se movieran a agarrar a ese puto, me comentó que "EL era 

informante de "Los Rojos" y que el dio la indicación a sus halcones que checaran si no 
venía una persona que me refirió le decían " quien era de "Los Rojos".

Declaración "PL"

Señala en la entrevista que el " le comentó que entre los 20 jóvenes venían 
infiltrados 17 sicarios de “Los Rojos” en los autobuses Testimonio "F"

“ le escribe a “El Tilo”, “la estas cagando 
tilo” (sic) y le responde “mira pa 

acabar rapido si ustedes me entregan o me 
traicionan yo tambien voy hablar” (sic), “y 

nomas voy a decir lo que es” (sic)  y hace una 
narrativa de lo que sucedió la noche del 26 y 

la madrugada del 27 de septiembre del 2014, 
con información que resulta relevante para la 

investigación: “que el ordeno por 

medio de ti y del detener a los 
estudiantes que venian en los camiones por 
que querian hacer un mitin y que iva a estar 
la esposa del y que tenia miedo que 

y los ivan a levantar nomas 
para ponerles una chinga pero que 

despues habia dicho que venin unos de los 
rojos que se querian robar la mercancia cosa 
que ami no me consta por que yo no vi y que 
despues dijeron que mejor les dieramos piso 

que los a todos que no quedara nadie vivo 
que los mocharamos y los desisieramos agua 

que esas eran las ordenes que nos 
repartimos los chavos tu recogiste mas de 15 
y se los llevaron a matar igul yo pero que aora 
quieren sacar los restos y llevarlos 

por que la gente de mexico va 
alimpiar todo el cagadero como vez yo 

tambien puedo ser chismoso” (sic), “y 
enseñale ai con los que estas lo que te dije y 

diles que chingen a su madre todos junto 
con el pendejo ese de mexico el pinche 

viejo joto dile que aquí estoy pa toparle 

chingen a su puta madre si me joden me los 
jodo perros” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: -

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación:

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El usuario " (posiblemente informó al usuario " (
que al parecer la Marina se había llevado a " Si ayer en la 

tarde se I emando una rzon y lo fue a ver se iba a arreglar pero no quisi dijo que el 
no se movia y que estaba limpio la marinela pidio un poco de lana pero dijo que el dijo 

que vinieran por el que el no" (01/10/2014 de las 14:45 a las 14:48)

Mensajes DEA

23:55 horas
 “A1” le comenta a “Crespo” que “los Tilos” y 

“los Casarrubias” “se pusieron muy pendejos” 
(sic) y le dice que hay que “dejar las cosas que 
marchen solas, a ver que es lo que pasa” (sic); 
“A1” señala que “el pendejo de EPN mando a 
su sirviente tomaz ceron, a dar una ‘solucion’ 
que me la paso por los huevos.” (sic) “que en 

un dado caso pida mi licencia y 
desaparezca.”, “y según en ARAS de la 

justicia, por los afectados padres de los 
pinches mugrosos estudiantes. quedé yo 

como actor intelectual solo unos meses y me 
saca del país.” (sic), “lo mismo ofrecio a los 

pendejos de los tilos y los casarrubias, pero 
pinches indios ya sabes rebeldes.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 6ac21e6b-88ff-435c-b0ad-

2d2f2a44c2a9.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: 

| Creación:  

Archivo: 
Creación:

“ le informa a “ que “ tiene 

todo a la mano por si ai que mover todo sea 
rápido.” (sic). “ le comenta que “eso es lo 

más viable que se lleven todo, estamos 
esperando que tomas de indicaciones.” (sic), 

por otro lado le comenta que 
“probablemente mi detención se actuada 

como te había comentado, pero estoy 50,50 

que estos cabrones no vallan a jugar chueco. 
pero si no Ai de otra ni modo.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación:

Archivo: 
Creación: 

Nota periodistica: 04 de noviembre de 2014 ex alcalde de Iguala, y su 
esposa fueron detenidos esta madrugada en un operativo 

realizado por autoridades federales, en un domicilio particular en Iztapalapa, en el Distrito 
Federal.

Informe CNDH

 07:33 horas
 le pregunta a “ “como anda 

el asunto de los paquetes” (sic), a lo que le 
contesta “todo en orden estoy al tanto y 

comunicasion con todos” (sic), le dice 
“bueno ai que estar vergas a todo” (sic), 
“necesito que estes bien verga a todo 

escuchado todo” (sic); “ le responde 

"si jefe no se preokupe ya los paketes estan 
donde deven estar croe ke nomas 

(sic) y le escribe 
“bueno si por que se iv a apestar el pueblo 

con tanto cabron” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

Archivo: | Creación: 

Respecto la posible hipótesis de que se hubieran sido cremados en hornos como los de 
funerarias el GIEI había solicitado a la PGR en dos momentos después de presentar su 
primer informe donde descartaba la versión del basurero de Cocula, que realizara una 

investigación sobre el consumo de gas y otras circunstancias sobre estas funerarias 
donde existen hornos crematorios. Sin embargo, fue notoria la falta de colaboración para 

recabar datos y contrastar estas posibilidades. Posteriormente el testigo 
Señaló esta versión que coincidía con las posibilidades que el GIEI había pedido explorar 

desde hacía varios años.  

 
El dijo que "algunos otros fueron llevados a crematorios y esparcir los restos en 

varios 
puntos incluso Coculo (...) debido a eso se puso mediático el caso en esas horas de la 

madrugada (...) no todos los cuerpos se alcanzoron de alguna manera a calcinarlos..."

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

12:40 horas
 “ le dice a “ respecto al 
“es verga nos va a empinar vas aver lo vieron 
con el le a de ver enseñado todo ya 

vamos a cambiar los números” (sic), a lo cual 
“ contesta “si con razon estaba 

insistente” y “ finaliza “bueno ai que estar 
pendientes con ese  (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Orden al sobre cambiar los teléfonos.  

''Hira Karnal engan cuidado kan el telf. Dela vieja del country yoteni el 
telf. K kedo caundo le cayeron al sacachichis en las casitas xfavor dile klediga la vieja q lo 

cambie xqese telf. se los llevaron los marinelaa y ahí tenía yo su telf. de la vieja del country 
y me dijo k traía el mismo k no había cambiado dile al también xfavor." (

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

04:23 horas
 “ le comenta a “ “poes mira 

tienes razón, nosotrs no vamos a quedar así y 
ya”, “ está de acuerdo y le responde “Es 

lo que te digo, que con 
decir esque esto esque el otro eso no va a 
solucionar nada. Mira ahora era el 
mejor amigo de pero ahora? Que 

piensan todos que se echan unos a otros. 
Mira ahora son mucho muestros, no como 

antes que eran 2 o 3, pero ahora son más de 
43, y no son solo esos son muchos más”. 

“  le escribe “olle si verdad, ya vez al 
también ese ese se despareció, 

la yayis. desde ese día 
ya no los encontraron”.

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo: 
| Creación: 

Archivo:

En la hoja No. 7 aparece una comunicación entre 2"0abb20 y 2"0aa879 del 9/27/2014 

13:28: 
"Solo que ya llevaban 60 paquetes ya guardados y varios con san pedro de aquellos y sólo 

heridos de este lado…"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa
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Declaración "Ch" 

Declaración "Pz" 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. 

Recuerda entre los que participaron en la ejecución a uno que le decían " "
y al " Se comunicaban por radio y a través del " recibieron la 

orden desde Iguala de "darles piso a todos y no dejar rastro"por que "no querían que se 
calentara el área". Declara que la orden venía así por que eran estudiantes y no querían 

que se calentara el área, que unos eran infiltrados y otros no; y que después de cortar los 
cuerpos los metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo. Afirma que 

la ejecución se llevó a cabo de las 2:00 hasta las 6:00 horas.

Testimonio "B"

" declara en inspección de campo: "porque ya estaba todo el pedo encima, ya nos 
habían visto a todos, ya sabían que la policía estaba metida también, ¿Cómo dejarlos ir? 
La instrucción fue de chingarlos a todos, eso fue lo que dijeron (...) pues a nosotros nos 

radió y a le dijo yo pienso que fue o fue gente de más 
arriba, no sé”

Testimonio "

A las 23:30 horas, estaba en el jugando baraja con unos maestros de 
escuela, cuando vía mensaje PIN le reportó a él y a todos los que informa que 

tenían que llevar a los estudiantes con el porque supuestamente entre ellos 
venían sujetos que pertenecían al cartel de Los Rojos en forma infiltrada, el no supo nada 
de eso, se fue a su casa a las 23:30 horas y al día siguiente ya no hubo más mensajes por 

Black Berry.

Declaración "G"

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9) 

 
Posteriormente habría habido orden de recoger los restos y volverlos a ocultar y dispersar 

en otros lugares. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

y les hicieron preguntas sobre porqué venían a Iguala, dijeron una 
persona apodada los había mandado y los obligaba a hacer cosas que no 

querían. Le preguntan a El el motivo por el que vinieron a Iguala y responde 
“que por la esposa de le preguntaron sobre la organización para la que trabaja, 

pero no recuerda el nombre.

Declaración "Ch"

El señala no haber estado el día de los hechos, tuvo  conocimiento que habían 
secuestrado a los estudiantes debido a que iban gente infiltrada de “los rojos”, a estos 

estudiantes 

Declaración "Pz"

“  le escribe a “ “la estas cagando 
(sic) y le responde “mira pa 

acabar rapido si ustedes me entregan o me 
traicionan yo tambien voy hablar” (sic), “y 

nomas voy a decir lo que es” (sic)  y hace una 
narrativa de lo que sucedió la noche del 26 y 

la madrugada del 27 de septiembre del 2014, 
con información que resulta relevante para la 

investigación: “que el alcalde ordeno por 

medio de ti y del negro detener a los 
estudiantes que venian en los camiones por 
que querian hacer un mitin y que iva a estar 
la esposa del alcalde y que tenia miedo que 
flores y valladares los ivan a levantar nomas 
para ponerles una chinga pero que negro 

despues habia dicho que venin unos de los 
rojos que se querian robar la mercancia cosa 
que ami no me consta por que yo no vi y que 
despues dijeron que mejor les dieramos piso 

que los a todos que no quedara nadie vivo 
que los mocharamos y los desisieramos agua 

que esas eran las ordenes que nos 
repartimos los chavos tu recogiste mas de 15 
y se los llevaron a matar igul yo pero que aora 
quieren sacar los restos y llevarlos al campo 

militar por que la gente de mexico va 
alimpiar todo el cagadero como vez gil yo 

tambien puedo ser chismoso” (sic), “y 
enseñale ai con los que estas lo que te dije y 

diles que chingen a su madre todos junto 
con el pendejo ese de mexico el ceron pinche 

viejo joto dile que aquí estoy pa toparle gil 

chingen a su puta madre si me joden me los 
jodo perros” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20220713_034751.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:51
Archivo: 20220713_034735.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:35
Archivo: 20220713_034711.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:11
Archivo: 20220713_034604.jpg | Creación: 

2022-07-13 03:46:04
Archivo: 20220713_034541.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:45:42

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

estaban en la patrulla, una de esas cuatro iba asesinada con un impacto de bala. Uno de 
los municipales le comentó que esas personas eran del Cartel de los Rojos que habían 

entrado a pelear la plaza de Iguala.  
 En el trayecto “ le entregó al declarante tres capuchas que llevaban los 

detenidos escondidas en sus testículos. Esta es la razón por la cual hicieron los 
levantamientos, ya que esas capuchas indicaban que eran del cartel de “Los Rojos”. "EL 

les dio la instruccion de matarlos a todos.

Declaración "Pt"

En su declaración dice que a las 20:30 recibe una llamada de quien le ordena que 
se dirija a Iguala para apoyarlos porque habían entrado “Los Rojos” y estaban disparando 

.Le llama a para decirle que “Los Rojos” estaban atacando Iguala que juntara a los 
demás chavos, que llevaran armas cortas y que lo veía en su casa. Pateó a uno de los 

estudiantes y le preguntó quién los había mandado a lo que el estudiante contestó “NOS 
MANDÓ EL en ese momento le marcó una X en la espalda 

le preguntó quién lo había mandado y contestó “NOS MANDÓ EL 
Y HABÍA PAGADO DINERO AL 

PARA QUE EN COMPAÑÍA DE LOS ROJOS VINIERAMOS HACER 
DESMADRES A IGUALA, Y ES POR CULPA DE ELLOSS QUE ESTAMOS AQUÍ”. 

Declaración "Cp"

En su declaración señala que entre las 20:00 y las 20:15 horas, recibió en el teléfono 
asignado para su labor, un mensaje del “ para que se presentara en 10 min. en su 
domicilio en esto por órdenes de “ con el fin de que se 

alistaran para ir hacia Iguala porque se habían metido los contras “Los Rojos”.  que había 
un muchacho apodado “El que era el que veía al de 

que era de Los Rojos y que estaba asociado con el 
que era el culpable de que estuvieran ahí

Declaración "Jh"

En su declaración señala que se encontraba distribuyendo marihuana con " y que  
vía radio recibió la indicación por parte de " que venía 1 sapo, así le decía a un 

contrario, que venía en un autobús pero el al ser de rango muy bajo no sabia  varias cosas 
como a que organización pertencecia.

Declaración "N"

Recibe un mensaje por PIN de para decirle que ya se habían metido Los Rojos y 

que llevaban varias horas peleando. Posteriormente le informa que tienen 17 detenitos de 
"Los Rojos".  

 
y las personas que dependen de ellos, como el son quienes 

tienen conocimiento del 

Declaración "S"

Refiere en una entrevista que los estudiantes se los entregaron a y este se los 
llevó a Testimonio "M"

Según le cuenta " el 26 de septiembre ahí andaba el pinche el 
del que se movieran a agarrar a ese puto, me comentó que "EL era 

informante de "Los Rojos" y que el dio la indicación a sus halcones que checaran si no 
venía una persona que me refirió le decían " quien era de "Los Rojos".

Declaración "PL"

Señala en la entrevista que el " le comentó que entre los 20 jóvenes venían 
infiltrados 17 sicarios de “Los Rojos” en los autobuses Testimonio "F"

“ le escribe a “El Tilo”, “la estas cagando 
tilo” (sic) y le responde “mira pa 

acabar rapido si ustedes me entregan o me 
traicionan yo tambien voy hablar” (sic), “y 

nomas voy a decir lo que es” (sic)  y hace una 
narrativa de lo que sucedió la noche del 26 y 

la madrugada del 27 de septiembre del 2014, 
con información que resulta relevante para la 

investigación: “que el ordeno por 

medio de ti y del detener a los 
estudiantes que venian en los camiones por 
que querian hacer un mitin y que iva a estar 
la esposa del y que tenia miedo que 

y los ivan a levantar nomas 
para ponerles una chinga pero que 

despues habia dicho que venin unos de los 
rojos que se querian robar la mercancia cosa 
que ami no me consta por que yo no vi y que 
despues dijeron que mejor les dieramos piso 

que los a todos que no quedara nadie vivo 
que los mocharamos y los desisieramos agua 

que esas eran las ordenes que nos 
repartimos los chavos tu recogiste mas de 15 
y se los llevaron a matar igul yo pero que aora 
quieren sacar los restos y llevarlos 

por que la gente de mexico va 
alimpiar todo el cagadero como vez yo 

tambien puedo ser chismoso” (sic), “y 
enseñale ai con los que estas lo que te dije y 

diles que chingen a su madre todos junto 
con el pendejo ese de mexico el pinche 

viejo joto dile que aquí estoy pa toparle 

chingen a su puta madre si me joden me los 
jodo perros” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: -

Archivo: Creación: 

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación:

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El usuario " (posiblemente informó al usuario " (
que al parecer la Marina se había llevado a " Si ayer en la 

tarde se I emando una rzon y lo fue a ver se iba a arreglar pero no quisi dijo que el 
no se movia y que estaba limpio la marinela pidio un poco de lana pero dijo que el dijo 

que vinieran por el que el no" (01/10/2014 de las 14:45 a las 14:48)

Mensajes DEA

23:55 horas
 “A1” le comenta a “Crespo” que “los Tilos” y 

“los Casarrubias” “se pusieron muy pendejos” 
(sic) y le dice que hay que “dejar las cosas que 
marchen solas, a ver que es lo que pasa” (sic); 
“A1” señala que “el pendejo de EPN mando a 
su sirviente tomaz ceron, a dar una ‘solucion’ 
que me la paso por los huevos.” (sic) “que en 

un dado caso pida mi licencia y 
desaparezca.”, “y según en ARAS de la 

justicia, por los afectados padres de los 
pinches mugrosos estudiantes. quedé yo 

como actor intelectual solo unos meses y me 
saca del país.” (sic), “lo mismo ofrecio a los 

pendejos de los tilos y los casarrubias, pero 
pinches indios ya sabes rebeldes.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 6ac21e6b-88ff-435c-b0ad-

2d2f2a44c2a9.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: 

| Creación:  

Archivo: 
Creación:

“ le informa a “ que “ tiene 

todo a la mano por si ai que mover todo sea 
rápido.” (sic). “ le comenta que “eso es lo 

más viable que se lleven todo, estamos 
esperando que tomas de indicaciones.” (sic), 

por otro lado le comenta que 
“probablemente mi detención se actuada 

como te había comentado, pero estoy 50,50 

que estos cabrones no vallan a jugar chueco. 
pero si no Ai de otra ni modo.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación:

Archivo: 
Creación: 

Nota periodistica: 04 de noviembre de 2014 ex alcalde de Iguala, y su 
esposa fueron detenidos esta madrugada en un operativo 

realizado por autoridades federales, en un domicilio particular en Iztapalapa, en el Distrito 
Federal.

Informe CNDH

 07:33 horas
 le pregunta a “ “como anda 

el asunto de los paquetes” (sic), a lo que le 
contesta “todo en orden estoy al tanto y 

comunicasion con todos” (sic), le dice 
“bueno ai que estar vergas a todo” (sic), 
“necesito que estes bien verga a todo 

escuchado todo” (sic); “ le responde 

"si jefe no se preokupe ya los paketes estan 
donde deven estar croe ke nomas 

(sic) y le escribe 
“bueno si por que se iv a apestar el pueblo 

con tanto cabron” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

Archivo: | Creación: 

Respecto la posible hipótesis de que se hubieran sido cremados en hornos como los de 
funerarias el GIEI había solicitado a la PGR en dos momentos después de presentar su 
primer informe donde descartaba la versión del basurero de Cocula, que realizara una 

investigación sobre el consumo de gas y otras circunstancias sobre estas funerarias 
donde existen hornos crematorios. Sin embargo, fue notoria la falta de colaboración para 

recabar datos y contrastar estas posibilidades. Posteriormente el testigo 
Señaló esta versión que coincidía con las posibilidades que el GIEI había pedido explorar 

desde hacía varios años.  

 
El dijo que "algunos otros fueron llevados a crematorios y esparcir los restos en 

varios 
puntos incluso Coculo (...) debido a eso se puso mediático el caso en esas horas de la 

madrugada (...) no todos los cuerpos se alcanzoron de alguna manera a calcinarlos..."

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

12:40 horas
 “ le dice a “ respecto al 
“es verga nos va a empinar vas aver lo vieron 
con el le a de ver enseñado todo ya 

vamos a cambiar los números” (sic), a lo cual 
“ contesta “si con razon estaba 

insistente” y “ finaliza “bueno ai que estar 
pendientes con ese  (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Orden al sobre cambiar los teléfonos.  

''Hira Karnal engan cuidado kan el telf. Dela vieja del country yoteni el 
telf. K kedo caundo le cayeron al sacachichis en las casitas xfavor dile klediga la vieja q lo 

cambie xqese telf. se los llevaron los marinelaa y ahí tenía yo su telf. de la vieja del country 
y me dijo k traía el mismo k no había cambiado dile al también xfavor." (

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

04:23 horas
 “ le comenta a “ “poes mira 

tienes razón, nosotrs no vamos a quedar así y 
ya”, “ está de acuerdo y le responde “Es 

lo que te digo, que con 
decir esque esto esque el otro eso no va a 
solucionar nada. Mira ahora era el 
mejor amigo de pero ahora? Que 

piensan todos que se echan unos a otros. 
Mira ahora son mucho muestros, no como 

antes que eran 2 o 3, pero ahora son más de 
43, y no son solo esos son muchos más”. 

“  le escribe “olle si verdad, ya vez al 
también ese ese se despareció, 

la yayis. desde ese día 
ya no los encontraron”.

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo: 
| Creación: 

Archivo:

En la hoja No. 7 aparece una comunicación entre 2"0abb20 y 2"0aa879 del 9/27/2014 

13:28: 
"Solo que ya llevaban 60 paquetes ya guardados y varios con san pedro de aquellos y sólo 

heridos de este lado…"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Un paquete dijo que eran estudiantes de Ayotzinapa y que los había llevado el 

por lo que los que estaban interrogando comenzaron a buscarlo. El les dijo que 
los había mandado el por orden de Los Rojos.

Declaración "Dv"

... existen investigaciones adelantadas en contra de la organización criminal Guerreros 
Unidos, en Estados Unidos. La Fiscalía del Estado Ilinois el 8 de diciembre de 2014, 

presentó un caso contra su cuñado y otros. De acuerdo 
con la Fiscalía de Chicago, importó narcóticos, heroína y cocaína de México a Illinois, 

a menudo escondiendo los narcóticos en autobuses comerciales de pasajeros que 
viajaron de México a Chicago 3. (pág. 162) 

 
Otro grupo habría sido entregado a la “ según relata se los llevó “

con la ayuda del de protección civil y una camioneta de tres 
y media toneladas de color blanco también es de su propiedad se los llevaron rumbo al 

poblado de Tijeritas que esta rumbo a que es donde tiene un rancho lugar 
en el que este mismo me ha dicho que a él le gusta hacer las cosas bien que a la gente 

que agarra los cocina y que se hacen agua, por lo que este pudo haber sido el destino 
que le dio a los estudiantes que se llevó” (pág. 186)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

“El Gil” le escribe a “El Tilo”, “la estas cagando 
tilo” (sic) y “El Tilo” le responde “mira pa 

acabar rapido si ustedes me entregan o me 
traicionan yo tambien voy hablar” (sic), “y 

nomas voy a decir lo que es” (sic)  y hace una 
narrativa de lo que sucedió la noche del 26 y 

la madrugada del 27 de septiembre del 2014, 
con información que resulta relevante para la 

investigación: “que el alcalde ordeno por 

medio de ti y del negro detener a los 
estudiantes que venian en los camiones por 
que querian hacer un mitin y que iva a estar 
la esposa del alcalde y que tenia miedo que 
flores y valladares los ivan a levantar nomas 
para ponerles una chinga pero que negro 

despues habia dicho que venin unos de los 
rojos que se querian robar la mercancia cosa 
que ami no me consta por que yo no vi y que 
despues dijeron que mejor les dieramos piso 

que los a todos que no quedara nadie vivo 
que los mocharamos y los desisieramos agua 

que esas eran las ordenes que nos 
repartimos los chavos tu recogiste mas de 15 
y se los llevaron a matar igul yo pero que aora 
quieren sacar los restos y llevarlos al campo 

militar por que la gente de mexico va 
alimpiar todo el cagadero como vez gil yo 

tambien puedo ser chismoso” (sic), “y 
enseñale ai con los que estas lo que te dije y 

diles que chingen a su madre todos junto 
con el pendejo ese de mexico el ceron pinche 

viejo joto dile que aquí estoy pa toparle gil 

chingen a su puta madre si me joden me los 
jodo perros” (sic).

Metadatos:
Archivo: 20220713_034751.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:51
Archivo: 20220713_034735.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:35
Archivo: 20220713_034711.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:47:11
Archivo: 20220713_034604.jpg | Creación: 

2022-07-13 03:46:04
Archivo: 20220713_034541.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:45:42

Desde el 22 de septiembre de 2014 el Ejército conocía que los estudiantes de Ayotzinapa 
estarían "tomando" autobuses para el traslado a la Ciudad de México a la 

conmemoración del 2 de octubre. A pesar de esta claridad dicha información no se 
compartió en las investigaciones lo que habría podido evitar la consolidación de la 

hipótesis lanzada por la PGR que los estudiantes se habían dirigido a Iguala a interrumpir 
el acto de la Presidenta del DIF, En documentos 

desde 21 de octubre de 2013 realizados por el Ejército mexicano, se nombran como 
supuestamente coludidos con La  Guerreros Unidos cargos políticos entre ellos 

Además. aparecen como presumiblemente coludidos 20 funcionarios de 
Seguridad Pública de Guerrero. 

 
Mensajes de los pines identificados a partir del 27 de septiembre de 2014: (

Se nos metieron los contras kon los ayiosinpas y hubo una 
vergaseraaaa. 

 
La utilización de autobuses para el traslado de estupefacientes era del conocimiento de 

las autoridades en aquella época. Había antecedentes inmediatos en relación con la 
hipótesis del tráfico a travpes del 5° bus. Desde noviembre de 2014, poco después de los 

hechos, existía evidencia documental en SEDENA de la utilización de buses responsables 

de GU encargados de dichas modificaciones para el trasporte. La evidencia de 
interceptaciones telefónicas en Chicago mostraba relación del pin de la BlackBerry de la 

persona que se encargaba de dichas modificaciones y llamadas el 26 y 27 de septiembre 
de 2014 con Illinois.

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

Pero “ le responde “no sabes lo que 

estas aciendo pendejo pero iguala 
tiene dueño perro y sabes quienes somo y 

seguiremos siendo y ati perro te vamos hacer 
lo mismo que alos estudiantes ye vamos a 

mochar y a echarte acido paque nedie te alle 
perro los vamos a matar a todos tus oras 

estan contadas verda de dios”(sic), a lo 
que le escribe “si qieres toparle vente 
estoy donde entrraste a los chavo aquí estoy 
perro aquí donde les metieron machete aquí 

estoy ya te mande la foto si muchos wevos 
vente y te voy a matar con mis propias 

manos no se como pero lo voy acer 
perro”(sic).

Metadatos:
Archivo: 20220713_034541.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:45:42
Archivo: 20220713_034512.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:45:12
Archivo: 20220713_034453.jpg | Creación: 2022-

07-13 03:44:53

“ fue quien dio órdenes, a unos de quemarlos Declaración "Pt"

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

" declara "iba un chavo nada más, a él lo traían en la cabina ya venían dos 
policías…hacía Pemex a un lado de la COCA, ahí lo bajan y a mí me dijeron que me 

quedara. Se lo llevan hacía llegaron como cuatro en 
motocicleta… y se escuchó que ya lo habían matado al chavo. No se escuchó ningún 

balazo. agarró su cuero de la cara y se lo puso acá (coloca su mano a la altura de la 
cara) fue lo único que miré; se lo puso en la mano y le sacó una fotografía, le quitaron la 

piel del rosto, era 

Testimonio "

“ fue quien dio órdenes, a unos de quemarlos Declaración "Pt"

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

... la realización de la segunda autopsia al cuerpo de 
normalista que apareció asesinado, brutalmente torturado y sin rostro en la madrugada 

del día 27 de septiembre de 2014, muy cerca del escenario de los dos ataques a los 

normalistas, en la zona industrial de Iguala. Los resultados de dicha autopsia han sido 
dados a conocer recientemente y muestran el trato, la tortura y las heridas brutales a las 

que fue sometido. (pág. 8)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

 04:49 horas  
“ le escribe a “ “ami no 

me dijo, que el los había 
pero cada quien iso lo que quiso”, “ le 

responde “si ya se, olle pero lo mataron a 
todo?”, a lo cual “ contesta “si a todos, 

si supiste que y los que andaban con el 
cortaron en partes a la mayoría”, “
afirma “si poes dicen que el fue el que le 

corto la cara al estudiante verdad” y “
le responde “si poes ese esta loco, y se 

drogaba mucho? Te acuerdas cuando dicen 
que mato a su novia ya vez que se decía 

mucho”.

Metadatos:
Archivo: 

| Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
 Creación: 

Pero “ le responde “no sabes lo que 

estas aciendo cocho pendejo pero iguala 
tiene dueño perro y sabes quienes somo y 

seguiremos siendo y ati perro te vamos hacer 
lo mismo que alos estudiantes ye vamos a 

mochar y a echarte acido paque nedie te alle 
perro los vamos a matar a todos tus oras 

estan contadas verda de dios”(sic), a lo 
que le escribe “si qieres toparle vente 
estoy donde entrraste a los chavo aquí estoy 
perro aquí donde les metieron machete aquí 

estoy ya te mande la foto si muchos wevos 
vente y te voy a matar con mis propias 

manos no se como pero lo voy acer 
perro”(sic).

Metadatos:
Archivo:  Creación:

Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación

“ fue quien dio órdenes, a unos de quemarlos Declaración "Pt"

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según en su declaración le dijo en alguna ocasión respecto a que 
“…a la gente que agarra los cocina”, agregó la referencia seguida de que “…se hacen 

agua”.
Informe CNDH

09:56 horas 
“Tilo v.” le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), “Tilo v.” responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera negro.ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “ responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

10:15 horas 
le indica a “ “manda un 

mensaje al cerrado que no quiero mamadas 
que agan las cosas bien que compren lo que 

tengan que comprar y que se desagan de 
todos” (sic), a lo que “ le contesta “yo 

cro qe se estan revolviendo mucho xke todos 
wstan dando ordenes” (sic), le 

pregunta “cres” (sic), “ le responde 
“si patron” (sic), por lo que le ordena 

“vamos hacer una cosa cierra frecuencias 

solo menos la de no recivas ordenes de 
nadie nomas mias y de mis hermanos” (sic), 

“ le dice “ok”, continúa “y ai que 
tener cuidado por que muchos se van a abrir” 

(sic) a lo que “ le responde “si era lo 
que estaba pensando” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas)Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" manifestó que respecto a fosas en Guerrero, se que quien en esa 

zona tenía fosas de gente que mataba el y su célula, era alias "

y en rumbo a la salida a estaba la zona de fosas de los 

Declaración "Jn"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

A las 11:19  le escribe a “ “y 

abia dado esta orden ya varios la sabian pero 
otea vez repiteles que deagan los cuepos que 

los mochen que no dejen nada que se los 
lleven a los tiraderos (ilegible) que compren 

lo necesario y que se quede alguien vigilando 
que nadie suba ala sierra asi nomas que 
desagan mochen y entierren y que ya asi 

dejen todo y cada quin como si nada ubiera 
pasado que no agana mucho borlote y ya 

que se enfrien todos y ya que pase 
empesamos a dar ordenes principalmente 

dile a que no aga mamadas” (sic), a lo 
cual “ responde “ok patron si xke todos 

andan que no saben que acer bien” (sic) y 
le contesta “todos se estan 

revolviendo y la vamos a regar y otro favor 
quiero que estes bien pendiente de todo por 

que te digo varios se van a rajar y van a 
empesar a abrir lq boca” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: 

En la misma conversación le 
pregunta a “ “no manches y luego 
tu donde los dejaste los paquetes” (sic) a lo 

que responde “yo no batalle al río” y 
le responde “yo y los otros al poso de
y se aventaron los ajuares”, “
contesta “poes mientras no escarben 

no pasa nada”. escribe “y aparte se la 
mamaron cochos”, “con el chavo que le 

cortaron la cara”, “  responde “aa ese 

fue ya vez que esta loco por quedar 
bien con negro pake le diera” y “Gorda” “ese 

cocho si que esta loco desde siempre te 
acuerdas cuando le echaba los perros vivos a 
los animales de negro”, el “Chino ” responde 

“aparte negro keria acerlo jefe de sus 
avansada por eso nomas pa kedar bien”, 

“Gorda” dice “pero ya se droga una chingo 
ese amigo”, “ contesta que “ya se la 
pasa loco la mayoría del tiempo” “chingado 

gorda de repente se me olvida ke estamos 
metidos en un problemota”

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-84.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-83.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-82.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-81.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-80.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-79.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:25

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Todas las declaraciones realizadas ante la PGR por policías de Huitzuco coinciden en 

afirmar que entre 22:00 h y 23:00 h se trasladaron a la localidad de Pololcingo, en 
dirección hacia Iguala. (pág.69)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

07:31 horas
( le escribe a 

“ “despues que pase todo ai que 
mandar pedir equipo nuevo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " Declaración "Jn"

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince."
Testimonio "

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 12 de octubre la división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de (Negativas)
Expediente de 

SEDENA

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

 
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

El autobús 3278 (quinto camión) estando detenido 150 metros antes de llegar al Palacio 
de Justicia es registrado por elementos de la Policía Federal, quienes después de 

cuestionar a los estudiantes, los obligan a bajar de la unidad y les solicitan que se retiren 
del lugar. 

 
Posteriormente, ya sin pasajeros, el conductor prosiguió su marcha dirigiéndose a la 

autopista Iguala-Cuernavaca, arribando posteriormente a la Terminal de Autobuses de 
Jojutla, Morelos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “H1” (se 

presume que es el Director de la Policía de 
Huitzuco, Javier Núñez Duarte), se comunica 
con “el Chino” y le comenta que “vam a venir 

a limpiar aquí le marque a negro pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que  le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_5687.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5686.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

07:37 horas 
“El Chino” le dice a “el Negro” “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu pueblo viejo y unos al rio y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el Negro” le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus H y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214048_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:48:22
Archivo: Screenshot_20141025-

214114_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:47:52

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El dijo que observó que el destino de las camionetas que llevaban 

estudiantes
" declaró que posterior a los hechos en donde está para 
arriba, había personas en cuidando gente, se cuidó ahi como siete meses 
después de lo de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron 

cuando se puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más. Refiere que el 
grupo de " fue el que operó en junto con su grupo. 

policía de Cocula, declaró que en al llegar a ese lugar 

entramos con todo el carro en ese lugar nos quedamos adormitados y serian 
aproximadamente como las 06:00 AM del dia ya 27 de septiembre cuando nos retiramos.

Testigo "D"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Existen cuatro versiones de lo ocurrido. Tres se refieren al lugar a donde supuestamente 
llevaron a los estudiantes: 1) colonia 2) casa de seguridad ubicada en Las 

Lomas, 3) el basurero de Cocula, 4) una cuarta versión no hace referencia exactamente al 
sitio a donde los llevaron, sino al motivo que les condujo hacia Iguala, “matar a los 

(pág. 127)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

07:37 horas 
“ le dice a “el “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu y unos y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo
Creación: 

Huitzuco: agentes de la Policía Federal observaron que policias municipales de Iguala y 

Huitzuco aseguraron al gruppo de estudiantes del autobus que se econtraba enfrente de 
Palacio de Justicia, Hecho eso, las patrullas municipales, la de Iguala y las 3 de Huitzuco, 

maniobraron en reversa hasta llegar a un tope, dieron vuelta y se dirigieron de frente con 
rumbo a Huitzuco sobre la misma carretera a Chilpancingo. 

Un artículo de titulado: “Testimonios de oídas y rumores 
llevan búsqueda de normalistas a iglesias abandonadas tuvo su origen en un relato que 

una mujer (no se menciona su nombre) proveniente del Municipio de Huitzuco de los 
hizo a (ejecutado a bordo de su taxi el 8 de 

agosto de 2015), uno de los líderes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero 
(UPOEG) a quien refirió que los normalistas desaparecidos estaban privados de su 

libertad en una iglesia abandonada, cerca de la comunidad de Acoquila 
Esta hipótesis sobre la posible localización de los normalistas desaparecidos 

fue referida por quien refiere que cerca de la una en el cerro 

arriba de la colonia ultimaron a un grupo de estudiantes entre
y donde hicieron un fosa donde aventaroon los cuerpos y les cociaron 

diésel paa calcinarlos. 
En la declaración de (a) “ señala que el lugar señalado era 
operado por otro integrante de la organización conocido como " (

Salgado). 
Otro integrante de “Guerreros Unidos” que también refiere que los normalistas fueron 

privados de la vida y después incinerados 
en “Cerro es (a) “ que señaló que “El 

Capu” le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 
Rio: “ ( Salgado), mencionó que recibió un mensaje de “El 

quien le indicó que juntara las cenizas y las llevara a tirar que esperaron hasta ya 
nochecito para juntar las cenizas en otras bolsas -4 en total- que después subieron a la 

camioneta blanca y las fueron a tirar al río. “El Jona” afirma que a las 5 de la tarde se 
dirigieron al río “San Juan” en una “camionetita nissan”, lugar al que llegaron como a las 6 

y una vez que hicieron nudos a las bolsas, las arrojaron cerradas al río. Miguel Ángel 
Landa Bahena (a) “El Duva” también refirió que juntaron las cenizas y las vaciaron en 

aproximadamente 6 o 7 bolsas de basura de color negro, pasaron por el río “San Juan”, 
lugar en el que “ “ “Jona” y “Chereje” la fueron a dejar a la orilla del río.

Informe CNDH

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 
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- 

Evento y rnetadatos 

04:49 horas 
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- 
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Coincidencia 
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Fuenteís) 

Declaración "Pt" 

Testimonio "B" 

Testimonio■ 

Declaración "Pt" 
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Informe Ayotzinapa 
GIEI 11 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

“ le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 

Declaración "

y las personas que dependen de ellos, como el son quienes 
tienen conocimiento del 

Declaración "S"

10:35 horas
 le pregunta a “pero osea 
allá te vas a quedar?”, a lo que responde “si si 

me regreso me matan o me meten al penal, 
sabe quien diría que yo era el cocinero y que 
había tenido Ai a 5 ayotzinapos, yo digo que 

fue alguien de los mismo”, “pero no pasa 

nada se va a calmar el pedo por eso estoy 
tranquilo mientras pasa todo ya sabes como 
siempre jajaja”, le escribe “no manches 

no poes si, lo que e visto es mucha gente del 
gobierno de México”, le contesta 
“si poes ya sabes no quieren que sepan quien 

dio la orden ni verse involucrados”, “pero 

andan moviendo todos los cuerpos para que 
no allá más pedo me dijo que 

andaban viendo como sacarlos, en patrullas o 
desaserlos”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
 Creación: 

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

10:41 horas
 le aclara a “por eso me 

vine por que me iba a tocar y poes iba Acer 
más bronca yo se que después me Ivan a 

entregar”, le responde “ya se lo bueno 

que te fuiste, y si andaban diciendo que 
habían ido Ai donde tenias la casa y que 
habían sacado todo”, a lo que 

contesta “si poes había mandado 10 

chavos pero no la hacia no tenia material, y se 
los mando a nomas me dejo unos pero 

con esos ubiera valido si me ubieran allado 
ai”.

Metadatos:
Archivo: 

10:38:50
Archivo: Screenshot_20141021-

113745_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-21 

10:38:30

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

y su orden de llevar a los estudiantes con " y/o 
"

Expediente de 
SEDENA

" dice que hablaban de una mina abandonada en et municipio de de Declaración "Jn"

Posteriormente habría habido orden de recoger los restos y volverlos a ocultar y dispersar 

en otros lugares. (pag. 9)
Informe Ayotzinapa 

GIEI IV

03:43 horas
 le dice a  “si sabes quien 
es el director de la policía de México?”, “el 

el viejo que iba a las fiestas 
grandes con “bueno, ese coche es 

el que anda mandando a limpiar todo el caso 
pero no cres que los 

están haciendo por querer obrar bien, solo 

que quieren quedar bien con todo mundo y 
seguir en buenos puestos, de si se agarran así 

son ya todo esto se iso político”, “y no les 

importa quien caiga ellos acen las cosas a su 
manera, al y a todos sus compañeros 

los amenazaron que si decían algo los 

mataban a todos nomas para que te des 
cuenta el poder que tienen, claro para su 

beneficio”.

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20140930-

041554_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-30 

04:20:52
Archivo: Screenshot_20140930-

041603_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-30 

04:20:46
Archivo: Screenshot_20140930-

041612_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-30 

04:20:38
Archivo: Screenshot_20140930-

041624_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-30 

04:20:32

Se informa que el 4 de octubre SEMAR proporcionó seguridad al lugar donde se 
ecnontraron fosas clandestinas señaladas por Tomás Zerón de Lucio.

Expediente de 
SEDENA

10:41 horas
 “El Moreno” le aclara a Karen, “por eso me 

vine por que me iba a tocar y poes iba Acer 
más bronca yo se que después me Ivan a 

entregar”, Karen le responde “ya se lo bueno 

que te fuiste, y si andaban diciendo que 
habían ido Ai donde tenias la casa y que 
habían sacado todo”, a lo que “Moreno” 

contesta “si poes el negro había mandado 10 

chavos pero no la hacia no tenia material, y se 
los mando a chuky nomas me dejo unos pero 

con esos ubiera valido si me ubieran allado 
ai”.

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141021-

1 | Creación

Archivo: 
Creación:  

03:28 horas
 le escribe a “no poes se iso 

un desmadre me platico el que 
limpiaron o andan limpiando todo”, “me dijo 

este coche que secuestraron un de 
chilpo, que fuera a desenterrar todos los 

cuerpos que había Ai y que se los llevaron al 

por que como andaba gente externa Ai, por 
eso que los ivan a esta moviendo si era 

necesario”, a lo que le cuestiona “osea 

y luego, no entiendo osea y osea que va a 
pasar?” y  le responde “osea todo 

va Acer un circo, para que los funcionarios de 
alto nivel queden bien”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación:

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

“ le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 

Declaración "

y las personas que dependen de ellos, como el son quienes 
tienen conocimiento del 

Declaración "S"

10:35 horas
 le pregunta a “pero osea 
allá te vas a quedar?”, a lo que responde “si si 

me regreso me matan o me meten al penal, 
sabe quien diría que yo era el cocinero y que 
había tenido Ai a 5 ayotzinapos, yo digo que 

fue alguien de los mismo”, “pero no pasa 

nada se va a calmar el pedo por eso estoy 
tranquilo mientras pasa todo ya sabes como 
siempre jajaja”, le escribe “no manches 

no poes si, lo que e visto es mucha gente del 
gobierno de México”, le contesta 
“si poes ya sabes no quieren que sepan quien 

dio la orden ni verse involucrados”, “pero 

andan moviendo todos los cuerpos para que 
no allá más pedo me dijo que 

andaban viendo como sacarlos, en patrullas o 
desaserlos”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
 Creación: 

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

10:41 horas
 le aclara a “por eso me 

vine por que me iba a tocar y poes iba Acer 
más bronca yo se que después me Ivan a 

entregar”, le responde “ya se lo bueno 

que te fuiste, y si andaban diciendo que 
habían ido Ai donde tenias la casa y que 
habían sacado todo”, a lo que 

contesta “si poes había mandado 10 

chavos pero no la hacia no tenia material, y se 
los mando a nomas me dejo unos pero 

con esos ubiera valido si me ubieran allado 
ai”.

Metadatos:
Archivo: 

10:38:50
Archivo: Screenshot_20141021-

113745_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-21 

10:38:30

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

y su orden de llevar a los estudiantes con " y/o 
"

Expediente de 
SEDENA

" dice que hablaban de una mina abandonada en et municipio de de Declaración "Jn"

Posteriormente habría habido orden de recoger los restos y volverlos a ocultar y dispersar 

en otros lugares. (pag. 9)
Informe Ayotzinapa 

GIEI IV

03:43 horas
 le dice a  “si sabes quien 
es el director de la policía de México?”, “el 

el viejo que iba a las fiestas 
grandes con “bueno, ese coche es 

el que anda mandando a limpiar todo el caso 
pero no cres que los 

están haciendo por querer obrar bien, solo 

que quieren quedar bien con todo mundo y 
seguir en buenos puestos, de si se agarran así 

son ya todo esto se iso político”, “y no les 

importa quien caiga ellos acen las cosas a su 
manera, al y a todos sus compañeros 

los amenazaron que si decían algo los 

mataban a todos nomas para que te des 
cuenta el poder que tienen, claro para su 

beneficio”.

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20140930-

041554_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-30 

04:20:52
Archivo: Screenshot_20140930-

041603_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-30 

04:20:46
Archivo: Screenshot_20140930-

041612_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-30 

04:20:38
Archivo: Screenshot_20140930-

041624_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-09-30 

04:20:32

Se informa que el 4 de octubre SEMAR proporcionó seguridad al lugar donde se 
ecnontraron fosas clandestinas señaladas por Tomás Zerón de Lucio.

Expediente de 
SEDENA

10:41 horas
 “El Moreno” le aclara a Karen, “por eso me 

vine por que me iba a tocar y poes iba Acer 
más bronca yo se que después me Ivan a 

entregar”, Karen le responde “ya se lo bueno 

que te fuiste, y si andaban diciendo que 
habían ido Ai donde tenias la casa y que 
habían sacado todo”, a lo que “Moreno” 

contesta “si poes el negro había mandado 10 

chavos pero no la hacia no tenia material, y se 
los mando a chuky nomas me dejo unos pero 

con esos ubiera valido si me ubieran allado 
ai”.

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141021-

1 | Creación

Archivo: 
Creación:  

03:28 horas
 le escribe a “no poes se iso 

un desmadre me platico el que 
limpiaron o andan limpiando todo”, “me dijo 

este coche que secuestraron un de 
chilpo, que fuera a desenterrar todos los 

cuerpos que había Ai y que se los llevaron al 

por que como andaba gente externa Ai, por 
eso que los ivan a esta moviendo si era 

necesario”, a lo que le cuestiona “osea 

y luego, no entiendo osea y osea que va a 
pasar?” y  le responde “osea todo 

va Acer un circo, para que los funcionarios de 
alto nivel queden bien”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación:

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según en su declaración le dijo en alguna ocasión respecto a que 
“…a la gente que agarra los cocina”, agregó la referencia seguida de que “…se hacen 

agua”.
Informe CNDH

09:56 horas 
“Tilo v.” le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), “Tilo v.” responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera negro.ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “ responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

10:15 horas 
le indica a “ “manda un 

mensaje al cerrado que no quiero mamadas 
que agan las cosas bien que compren lo que 

tengan que comprar y que se desagan de 
todos” (sic), a lo que “ le contesta “yo 

cro qe se estan revolviendo mucho xke todos 
wstan dando ordenes” (sic), le 

pregunta “cres” (sic), “ le responde 
“si patron” (sic), por lo que le ordena 

“vamos hacer una cosa cierra frecuencias 

solo menos la de no recivas ordenes de 
nadie nomas mias y de mis hermanos” (sic), 

“ le dice “ok”, continúa “y ai que 
tener cuidado por que muchos se van a abrir” 

(sic) a lo que “ le responde “si era lo 
que estaba pensando” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas)Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" manifestó que respecto a fosas en Guerrero, se que quien en esa 

zona tenía fosas de gente que mataba el y su célula, era alias "

y en rumbo a la salida a estaba la zona de fosas de los 

Declaración "Jn"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

A las 11:19  le escribe a “ “y 

abia dado esta orden ya varios la sabian pero 
otea vez repiteles que deagan los cuepos que 

los mochen que no dejen nada que se los 
lleven a los tiraderos (ilegible) que compren 

lo necesario y que se quede alguien vigilando 
que nadie suba ala sierra asi nomas que 
desagan mochen y entierren y que ya asi 

dejen todo y cada quin como si nada ubiera 
pasado que no agana mucho borlote y ya 

que se enfrien todos y ya que pase 
empesamos a dar ordenes principalmente 

dile a que no aga mamadas” (sic), a lo 
cual “ responde “ok patron si xke todos 

andan que no saben que acer bien” (sic) y 
le contesta “todos se estan 

revolviendo y la vamos a regar y otro favor 
quiero que estes bien pendiente de todo por 

que te digo varios se van a rajar y van a 
empesar a abrir lq boca” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: 

En la misma conversación le 
pregunta a “ “no manches y luego 
tu donde los dejaste los paquetes” (sic) a lo 

que responde “yo no batalle al río” y 
le responde “yo y los otros al poso de
y se aventaron los ajuares”, “
contesta “poes mientras no escarben 

no pasa nada”. escribe “y aparte se la 
mamaron cochos”, “con el chavo que le 

cortaron la cara”, “  responde “aa ese 

fue ya vez que esta loco por quedar 
bien con negro pake le diera” y “Gorda” “ese 

cocho si que esta loco desde siempre te 
acuerdas cuando le echaba los perros vivos a 
los animales de negro”, el “Chino ” responde 

“aparte negro keria acerlo jefe de sus 
avansada por eso nomas pa kedar bien”, 

“Gorda” dice “pero ya se droga una chingo 
ese amigo”, “ contesta que “ya se la 
pasa loco la mayoría del tiempo” “chingado 

gorda de repente se me olvida ke estamos 
metidos en un problemota”

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-84.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-83.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-82.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-81.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-80.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-79.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:25

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Todas las declaraciones realizadas ante la PGR por policías de Huitzuco coinciden en 

afirmar que entre 22:00 h y 23:00 h se trasladaron a la localidad de Pololcingo, en 
dirección hacia Iguala. (pág.69)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

07:31 horas
( le escribe a 

“ “despues que pase todo ai que 
mandar pedir equipo nuevo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " Declaración "Jn"

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince."
Testimonio "

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 12 de octubre la división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de (Negativas)
Expediente de 

SEDENA

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

 
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

El autobús 3278 (quinto camión) estando detenido 150 metros antes de llegar al Palacio 
de Justicia es registrado por elementos de la Policía Federal, quienes después de 

cuestionar a los estudiantes, los obligan a bajar de la unidad y les solicitan que se retiren 
del lugar. 

 
Posteriormente, ya sin pasajeros, el conductor prosiguió su marcha dirigiéndose a la 

autopista Iguala-Cuernavaca, arribando posteriormente a la Terminal de Autobuses de 
Jojutla, Morelos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “H1” (se 

presume que es el Director de la Policía de 
Huitzuco, Javier Núñez Duarte), se comunica 
con “el Chino” y le comenta que “vam a venir 

a limpiar aquí le marque a negro pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que  le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_5687.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5686.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

07:37 horas 
“El Chino” le dice a “el Negro” “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu pueblo viejo y unos al rio y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el Negro” le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus H y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214048_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:48:22
Archivo: Screenshot_20141025-

214114_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:47:52

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El dijo que observó que el destino de las camionetas que llevaban 

estudiantes
" declaró que posterior a los hechos en donde está para 
arriba, había personas en cuidando gente, se cuidó ahi como siete meses 
después de lo de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron 

cuando se puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más. Refiere que el 
grupo de " fue el que operó en junto con su grupo. 

policía de Cocula, declaró que en al llegar a ese lugar 

entramos con todo el carro en ese lugar nos quedamos adormitados y serian 
aproximadamente como las 06:00 AM del dia ya 27 de septiembre cuando nos retiramos.

Testigo "D"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Existen cuatro versiones de lo ocurrido. Tres se refieren al lugar a donde supuestamente 
llevaron a los estudiantes: 1) colonia 2) casa de seguridad ubicada en Las 

Lomas, 3) el basurero de Cocula, 4) una cuarta versión no hace referencia exactamente al 
sitio a donde los llevaron, sino al motivo que les condujo hacia Iguala, “matar a los 

(pág. 127)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

07:37 horas 
“ le dice a “el “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu y unos y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo
Creación: 

Huitzuco: agentes de la Policía Federal observaron que policias municipales de Iguala y 

Huitzuco aseguraron al gruppo de estudiantes del autobus que se econtraba enfrente de 
Palacio de Justicia, Hecho eso, las patrullas municipales, la de Iguala y las 3 de Huitzuco, 

maniobraron en reversa hasta llegar a un tope, dieron vuelta y se dirigieron de frente con 
rumbo a Huitzuco sobre la misma carretera a Chilpancingo. 

Un artículo de titulado: “Testimonios de oídas y rumores 
llevan búsqueda de normalistas a iglesias abandonadas tuvo su origen en un relato que 

una mujer (no se menciona su nombre) proveniente del Municipio de Huitzuco de los 
hizo a (ejecutado a bordo de su taxi el 8 de 

agosto de 2015), uno de los líderes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero 
(UPOEG) a quien refirió que los normalistas desaparecidos estaban privados de su 

libertad en una iglesia abandonada, cerca de la comunidad de Acoquila 
Esta hipótesis sobre la posible localización de los normalistas desaparecidos 

fue referida por quien refiere que cerca de la una en el cerro 

arriba de la colonia ultimaron a un grupo de estudiantes entre
y donde hicieron un fosa donde aventaroon los cuerpos y les cociaron 

diésel paa calcinarlos. 
En la declaración de (a) “ señala que el lugar señalado era 
operado por otro integrante de la organización conocido como " (

Salgado). 
Otro integrante de “Guerreros Unidos” que también refiere que los normalistas fueron 

privados de la vida y después incinerados 
en “Cerro es (a) “ que señaló que “El 

Capu” le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 
Rio: “ ( Salgado), mencionó que recibió un mensaje de “El 

quien le indicó que juntara las cenizas y las llevara a tirar que esperaron hasta ya 
nochecito para juntar las cenizas en otras bolsas -4 en total- que después subieron a la 

camioneta blanca y las fueron a tirar al río. “El Jona” afirma que a las 5 de la tarde se 
dirigieron al río “San Juan” en una “camionetita nissan”, lugar al que llegaron como a las 6 

y una vez que hicieron nudos a las bolsas, las arrojaron cerradas al río. Miguel Ángel 
Landa Bahena (a) “El Duva” también refirió que juntaron las cenizas y las vaciaron en 

aproximadamente 6 o 7 bolsas de basura de color negro, pasaron por el río “San Juan”, 
lugar en el que “ “ “Jona” y “Chereje” la fueron a dejar a la orilla del río.

Informe CNDH

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y rnetadatos Colncidencia Fuentets) - ---- - Expediente de - SEDENA - 
03:28 horas - - - - - - - Declaración "Jn" 

- - 

- 
03:43 horas - - 11111111... 

- 

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV 

73 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

señalado tener nexos con el grupo 

guerreros unidos y por el delito de delincuencia organizada. 
declara " está con aquellos mierdas los paquetes ya dijeron que el 

carrete les pago traen gente de morelos", se refiere que había una linea que nos e 

interrumpia con el se sospechaba del porque habian pasado el 
dato de que agarraba 

dinero de "Los Rojos" y cuando se suscito lo de veintiséis y veintisiete de septiembre de 
dos mil catorce se veia como traición porque no queria contestar, referirse a paquetes es 
gente de " e quienes en aquel entonces eran un solo bloque, 

en días después se siguió en contacto con pero se dijo que también 
agarraba dinero de "Los Rojos", esto se supo por " con Los 

previo a esa noche del veintiséis veintisiete de septiembre de dos mil catorce.

Declaración "Jn"

Quiero comentar que en una ocasión me comentó que ninguna fuerza militar 
había salido la noche del veintiséis de septiembre de dos mil catorce apoyar lo que 

estaba pasando, por lo que se me hizo muy extraño
Declaración "Y"

Desde el 5 de octubre se montó una coordinación de altos mandos de todas las 
corporaciones de seguridad y de la PGR, llamada “war room”, que llevó a cabo 

investigaciones y acciones cuyo contenido concreto se desconoce. Esas reuniones 
de coordinación fueron dirigidas por Los resultados de esas 

investigaciones nunca se incorporaron a la investigación de la PGR, permanecieron 

ocultas hasta ahora, que fueron descubiertas por investigaciones de la UEILCA. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

el 30 de septiembre de 2014, en sesión extraordinaria del Cabildo Municipal, solicitó 
licencia temporal para separarse del cargo, la cual le fue otorgada ese mismo día. Ese 

mismo día la Dirección General de Control de Averiguaciones Previas de la Fiscalía 
General, giró al  Director General de la Policía Ministerial del Estado, oficio de localización 

y presentación en contra de 

Informe CNDH

El 30 de septiembre Se publican antecedentes de sobre el secuestro y 
asesinnato de Arturo Hernández Cardona. solicitó su licencia para separarse de su 

cargo por 30 días. El 8 de octubre Juicio de revocación de mandato de 

Expediente de 
SEDENA

presenta enemistad con Los Tilos y los por lo cual, se dice que 
mandó a golpear a Testimonio "F"

23:36 horas, 29 de septiembre 
En una conversación “ quien 

presumiblemente es le 
comenta a quien aparece como “

quien se presume es el “tuve 

varias reuniones, con y el
me imagino que estuviste 

enterado.” (sic). le responde que “ya 

no pude comunicarme por que tuve que 
coordinar ai todo el desmadre de estas 

 sin que hacer. pero al 
final esta todo listo.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

23:55 horas
 “ le comenta a “ que y 

“los “se pusieron muy pendejos” 
(sic) y le dice que hay que “dejar las cosas que 
marchen solas, a ver que es lo que pasa” (sic); 
“ señala que “el pendejo de mando a 
su sirviente a dar una ‘solucion’ 
que me la paso por los huevos.” (sic) “que en 

un dado caso pida mi licencia y 
desaparezca.”, “y según en ARAS de la 

justicia, por los afectados 
quedé yo 

como actor intelectual solo unos meses y me 
saca del país.” (sic), “lo mismo ofrecio a los 

pendejos de y pero 
pinches indios ya sabes rebeldes.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

 Creación: 

Archivo: 80a3e25f-341c-4f1a-8228-
a97e0ee23785.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: aaff1d2b-d4cf-4701-ae2c-

e5affdec3c56.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

03:43 horas
 “El Moreno” le dice a Karen, “si sabes quien 
es el director de la policía de México?”, “el 

tomas zeron, el viejo que iba a las fiestas 
grandes con los abarca”, “bueno, ese coche es 

el que anda mandando a limpiar todo el caso 
de los chicharrones, pero no cres que los 

están haciendo por querer obrar bien, solo 

que quieren quedar bien con todo mundo y 
seguir en buenos puestos, de si se agarran así 

son ya todo esto se iso político”, “y no les 

importa quien caiga ellos acen las cosas a su 
manera, al wason y a todos sus compañeros 

los amenazaron que si decían algo los 

mataban a todos nomas para que te des 
cuenta el poder que tienen, claro para su 

beneficio”.

Metadatos:
Archivo: 

| Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación:

Se informa que el 4 de octubre SEMAR proporcionó seguridad al lugar donde se 
ecnontraron fosas clandestinas señaladas por 

Expediente de 
SEDENA

03:52 horas
 le pregunta al  “y como 

estas, como te sientes ?”, él le responde “poes 
imagínate nadmas, saber que tuve que ver 

en esto saber que tuve 5 estudiantes, osea de 
un problema que es muy grande te das 

cuenta?”, “pensar que estoy metido en un 

problema donde tal vez no salga nunca o me 
maten, pero eso si si me llegarán a agarrar yo 
diría todo todo”, “es un cargo de conciencia 

que no tiene una idea, y gracias por aberme 
ayudado, pero es mejor que ya no nos 

comuniquemos”, “solo te pido que te cuides 
mucho y cuida al niño y desaste de este 

celular quemano no se pero no dejas nada 
nada que pueda afectarte”; a lo cual contesta 

“cuídate mucho y gracias por 

estar siempre conmigo, y si are mi vida como 
sin nada ubiese pasado”, “me cuídate y que 

sea lo que dios quiero, te mnado un abrazo 
búscame ya sabes como para un día de esto 

si se pone mal irme a donde estés”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

2º 

Evento y rnetadatos Coincidencia Fuenteís) 
SEDENA 

- - 03:52 horas - 

- Informe Ayotzinapa 
GIEI IV 

AYOTZINAPA 
COMISIÓN PARA LA VERDAD Y ACCESO 
A LA JUSTICIA DEL CASO AYOTZINAPA 

74 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

señalado tener nexos con el grupo 

guerreros unidos y por el delito de delincuencia organizada. 
declara " está con aquellos mierdas los paquetes ya dijeron que el 

carrete les pago traen gente de morelos", se refiere que había una linea que nos e 

interrumpia con el se sospechaba del porque habian pasado el 
dato de que agarraba 

dinero de "Los Rojos" y cuando se suscito lo de veintiséis y veintisiete de septiembre de 
dos mil catorce se veia como traición porque no queria contestar, referirse a paquetes es 
gente de " e quienes en aquel entonces eran un solo bloque, 

en días después se siguió en contacto con pero se dijo que también 
agarraba dinero de "Los Rojos", esto se supo por " con Los 

previo a esa noche del veintiséis veintisiete de septiembre de dos mil catorce.

Declaración "Jn"

Quiero comentar que en una ocasión me comentó que ninguna fuerza militar 
había salido la noche del veintiséis de septiembre de dos mil catorce apoyar lo que 

estaba pasando, por lo que se me hizo muy extraño
Declaración "Y"

Desde el 5 de octubre se montó una coordinación de altos mandos de todas las 
corporaciones de seguridad y de la PGR, llamada “war room”, que llevó a cabo 

investigaciones y acciones cuyo contenido concreto se desconoce. Esas reuniones 
de coordinación fueron dirigidas por Los resultados de esas 

investigaciones nunca se incorporaron a la investigación de la PGR, permanecieron 

ocultas hasta ahora, que fueron descubiertas por investigaciones de la UEILCA. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

el 30 de septiembre de 2014, en sesión extraordinaria del Cabildo Municipal, solicitó 
licencia temporal para separarse del cargo, la cual le fue otorgada ese mismo día. Ese 

mismo día la Dirección General de Control de Averiguaciones Previas de la Fiscalía 
General, giró al  Director General de la Policía Ministerial del Estado, oficio de localización 

y presentación en contra de 

Informe CNDH

El 30 de septiembre Se publican antecedentes de sobre el secuestro y 
asesinnato de Arturo Hernández Cardona. solicitó su licencia para separarse de su 

cargo por 30 días. El 8 de octubre Juicio de revocación de mandato de 

Expediente de 
SEDENA

presenta enemistad con Los Tilos y los por lo cual, se dice que 
mandó a golpear a Testimonio "F"

23:36 horas, 29 de septiembre 
En una conversación “ quien 

presumiblemente es le 
comenta a quien aparece como “

quien se presume es el “tuve 

varias reuniones, con y el
me imagino que estuviste 

enterado.” (sic). le responde que “ya 

no pude comunicarme por que tuve que 
coordinar ai todo el desmadre de estas 

 sin que hacer. pero al 
final esta todo listo.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

23:55 horas
 “ le comenta a “ que y 

“los “se pusieron muy pendejos” 
(sic) y le dice que hay que “dejar las cosas que 
marchen solas, a ver que es lo que pasa” (sic); 
“ señala que “el pendejo de mando a 
su sirviente a dar una ‘solucion’ 
que me la paso por los huevos.” (sic) “que en 

un dado caso pida mi licencia y 
desaparezca.”, “y según en ARAS de la 

justicia, por los afectados 
quedé yo 

como actor intelectual solo unos meses y me 
saca del país.” (sic), “lo mismo ofrecio a los 

pendejos de y pero 
pinches indios ya sabes rebeldes.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

 Creación: 

Archivo: 80a3e25f-341c-4f1a-8228-
a97e0ee23785.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: aaff1d2b-d4cf-4701-ae2c-

e5affdec3c56.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

03:43 horas
 “El Moreno” le dice a Karen, “si sabes quien 
es el director de la policía de México?”, “el 

tomas zeron, el viejo que iba a las fiestas 
grandes con los abarca”, “bueno, ese coche es 

el que anda mandando a limpiar todo el caso 
de los chicharrones, pero no cres que los 

están haciendo por querer obrar bien, solo 

que quieren quedar bien con todo mundo y 
seguir en buenos puestos, de si se agarran así 

son ya todo esto se iso político”, “y no les 

importa quien caiga ellos acen las cosas a su 
manera, al wason y a todos sus compañeros 

los amenazaron que si decían algo los 

mataban a todos nomas para que te des 
cuenta el poder que tienen, claro para su 

beneficio”.

Metadatos:
Archivo: 

| Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación:

Se informa que el 4 de octubre SEMAR proporcionó seguridad al lugar donde se 
ecnontraron fosas clandestinas señaladas por 

Expediente de 
SEDENA

03:52 horas
 le pregunta al  “y como 

estas, como te sientes ?”, él le responde “poes 
imagínate nadmas, saber que tuve que ver 

en esto saber que tuve 5 estudiantes, osea de 
un problema que es muy grande te das 

cuenta?”, “pensar que estoy metido en un 

problema donde tal vez no salga nunca o me 
maten, pero eso si si me llegarán a agarrar yo 
diría todo todo”, “es un cargo de conciencia 

que no tiene una idea, y gracias por aberme 
ayudado, pero es mejor que ya no nos 

comuniquemos”, “solo te pido que te cuides 
mucho y cuida al niño y desaste de este 

celular quemano no se pero no dejas nada 
nada que pueda afectarte”; a lo cual contesta 

“cuídate mucho y gracias por 

estar siempre conmigo, y si are mi vida como 
sin nada ubiese pasado”, “me cuídate y que 

sea lo que dios quiero, te mnado un abrazo 
búscame ya sabes como para un día de esto 

si se pone mal irme a donde estés”.

Metadatos:
Archivo: 

Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Archivo: 
Creación: 

Declaraciones de un testigo protegido señalan que los jóvenes fueron separados 
en tres grupos, que hubo intervención del ejército y policía estatal en la custodia 

de jóvenes detenidos, que estos habrían sido asesinados y sus restos esparcidos en 
diversos lugares, señalando que un grupo de varios de ellos habrían sido disueltos en 

ácido. (pag. 9)

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

Evento y metadatos 

23:36 horas, 29 de septiembre • - - - - 

23:55 horas 

- 
Colncldencls 

- 
---- 

- 

IFuente(s) 

Declaración "Jn" 

Declaración "Y" 

Informe Ayotzinapa 
GIEI IV 

■ - 
Informe CNDH 

- - - 
- - - 

Expediente de 
SEDENA 

Testimonio "F" 

75 



Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El usuario " (posiblemente informó al usuario " (
que al parecer la Marina se había llevado a " Si ayer en la 

tarde se I emando una rzon y lo fue a ver se iba a arreglar pero no quisi dijo que el 
no se movia y que estaba limpio la marinela pidio un poco de lana pero dijo que el dijo 

que vinieran por el que el no" (01/10/2014 de las 14:45 a las 14:48)

Mensajes DEA

23:55 horas
 “A1” le comenta a “Crespo” que “los Tilos” y 

“los Casarrubias” “se pusieron muy pendejos” 
(sic) y le dice que hay que “dejar las cosas que 
marchen solas, a ver que es lo que pasa” (sic); 
“A1” señala que “el pendejo de EPN mando a 
su sirviente tomaz ceron, a dar una ‘solucion’ 
que me la paso por los huevos.” (sic) “que en 

un dado caso pida mi licencia y 
desaparezca.”, “y según en ARAS de la 

justicia, por los afectados padres de los 
pinches mugrosos estudiantes. quedé yo 

como actor intelectual solo unos meses y me 
saca del país.” (sic), “lo mismo ofrecio a los 

pendejos de los tilos y los casarrubias, pero 
pinches indios ya sabes rebeldes.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 6ac21e6b-88ff-435c-b0ad-

2d2f2a44c2a9.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: 

| Creación:  

Archivo: 
Creación:

“ le informa a “ que “ tiene 

todo a la mano por si ai que mover todo sea 
rápido.” (sic). “ le comenta que “eso es lo 

más viable que se lleven todo, estamos 
esperando que tomas de indicaciones.” (sic), 

por otro lado le comenta que 
“probablemente mi detención se actuada 

como te había comentado, pero estoy 50,50 

que estos cabrones no vallan a jugar chueco. 
pero si no Ai de otra ni modo.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación:

Archivo: 
Creación: 

Nota periodistica: 04 de noviembre de 2014 ex alcalde de Iguala, y su 
esposa fueron detenidos esta madrugada en un operativo 

realizado por autoridades federales, en un domicilio particular en Iztapalapa, en el Distrito 
Federal.

Informe CNDH

 07:33 horas
 le pregunta a “ “como anda 

el asunto de los paquetes” (sic), a lo que le 
contesta “todo en orden estoy al tanto y 

comunicasion con todos” (sic), le dice 
“bueno ai que estar vergas a todo” (sic), 
“necesito que estes bien verga a todo 

escuchado todo” (sic); “ le responde 

"si jefe no se preokupe ya los paketes estan 
donde deven estar croe ke nomas 

(sic) y le escribe 
“bueno si por que se iv a apestar el pueblo 

con tanto cabron” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

Archivo: | Creación: 

Respecto la posible hipótesis de que se hubieran sido cremados en hornos como los de 
funerarias el GIEI había solicitado a la PGR en dos momentos después de presentar su 
primer informe donde descartaba la versión del basurero de Cocula, que realizara una 

investigación sobre el consumo de gas y otras circunstancias sobre estas funerarias 
donde existen hornos crematorios. Sin embargo, fue notoria la falta de colaboración para 

recabar datos y contrastar estas posibilidades. Posteriormente el testigo 
Señaló esta versión que coincidía con las posibilidades que el GIEI había pedido explorar 

desde hacía varios años.  

 
El dijo que "algunos otros fueron llevados a crematorios y esparcir los restos en 

varios 
puntos incluso Coculo (...) debido a eso se puso mediático el caso en esas horas de la 

madrugada (...) no todos los cuerpos se alcanzoron de alguna manera a calcinarlos..."

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

12:40 horas
 “ le dice a “ respecto al 
“es verga nos va a empinar vas aver lo vieron 
con el le a de ver enseñado todo ya 

vamos a cambiar los números” (sic), a lo cual 
“ contesta “si con razon estaba 

insistente” y “ finaliza “bueno ai que estar 
pendientes con ese  (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Orden al sobre cambiar los teléfonos.  

''Hira Karnal engan cuidado kan el telf. Dela vieja del country yoteni el 
telf. K kedo caundo le cayeron al sacachichis en las casitas xfavor dile klediga la vieja q lo 

cambie xqese telf. se los llevaron los marinelaa y ahí tenía yo su telf. de la vieja del country 
y me dijo k traía el mismo k no había cambiado dile al también xfavor." (

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

04:23 horas
 “ le comenta a “ “poes mira 

tienes razón, nosotrs no vamos a quedar así y 
ya”, “ está de acuerdo y le responde “Es 

lo que te digo, que con 
decir esque esto esque el otro eso no va a 
solucionar nada. Mira ahora era el 
mejor amigo de pero ahora? Que 

piensan todos que se echan unos a otros. 
Mira ahora son mucho muestros, no como 

antes que eran 2 o 3, pero ahora son más de 
43, y no son solo esos son muchos más”. 

“  le escribe “olle si verdad, ya vez al 
también ese ese se despareció, 

la yayis. desde ese día 
ya no los encontraron”.

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo: 
| Creación: 

Archivo:

En la hoja No. 7 aparece una comunicación entre 2"0abb20 y 2"0aa879 del 9/27/2014 

13:28: 
"Solo que ya llevaban 60 paquetes ya guardados y varios con san pedro de aquellos y sólo 

heridos de este lado…"

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

   Informe de la Presidencia de la Comisión para la
Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa

Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Según en su declaración le dijo en alguna ocasión respecto a que 
“…a la gente que agarra los cocina”, agregó la referencia seguida de que “…se hacen 

agua”.
Informe CNDH

09:56 horas 
“Tilo v.” le dice a “ “ai que estar 

pendientes ai con el radio aber que se 
escucha por que muchos se van a rajar” (sic), 
“ le escribe “si estoy pendiente de la 

frecuencia” (sic), “Tilo v.” responde “ya di 

ordenes amis ermanos que mochen y 
cocinen para que no se aga tanta 

escandalera negro.ya sabe” (sic), “pero quierp 

que estes pendiente si alguien quiere subir 
alas brechas” (sic), “culquier cosa rara avisa o 

preguntas raras que agan avisame por que 
ya traen ganchados varios y van abrir la boca” 

(sic); a lo cual “ responde “si estoy 
pendiente de todo” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

10:15 horas 
le indica a “ “manda un 

mensaje al cerrado que no quiero mamadas 
que agan las cosas bien que compren lo que 

tengan que comprar y que se desagan de 
todos” (sic), a lo que “ le contesta “yo 

cro qe se estan revolviendo mucho xke todos 
wstan dando ordenes” (sic), le 

pregunta “cres” (sic), “ le responde 
“si patron” (sic), por lo que le ordena 

“vamos hacer una cosa cierra frecuencias 

solo menos la de no recivas ordenes de 
nadie nomas mias y de mis hermanos” (sic), 

“ le dice “ok”, continúa “y ai que 
tener cuidado por que muchos se van a abrir” 

(sic) a lo que “ le responde “si era lo 
que estaba pensando” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

Archivo: 

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

(Agravante del delito de desaparición forzada de personas)Un grupo más fue entregado 
a la célula de los denominados "Tilos", quienes para deshacerse de los cuerpos disolvieron 

los mismos en substancias químicas y los metieron a fosas clandestinas. 
" manifestó que respecto a fosas en Guerrero, se que quien en esa 

zona tenía fosas de gente que mataba el y su célula, era alias "

y en rumbo a la salida a estaba la zona de fosas de los 

Declaración "Jn"

" declara que fue a dar apoyo a la gente de Iguala a la cerca de 
y que vió que después de ejecutar a los estudiantes, cortaron los cuerpos los 
metieron en bolsas "costalitos" y los ahí mismo.

Testimonio "B"

A las 11:19  le escribe a “ “y 

abia dado esta orden ya varios la sabian pero 
otea vez repiteles que deagan los cuepos que 

los mochen que no dejen nada que se los 
lleven a los tiraderos (ilegible) que compren 

lo necesario y que se quede alguien vigilando 
que nadie suba ala sierra asi nomas que 
desagan mochen y entierren y que ya asi 

dejen todo y cada quin como si nada ubiera 
pasado que no agana mucho borlote y ya 

que se enfrien todos y ya que pase 
empesamos a dar ordenes principalmente 

dile a que no aga mamadas” (sic), a lo 
cual “ responde “ok patron si xke todos 

andan que no saben que acer bien” (sic) y 
le contesta “todos se estan 

revolviendo y la vamos a regar y otro favor 
quiero que estes bien pendiente de todo por 

que te digo varios se van a rajar y van a 
empesar a abrir lq boca” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: Creación: 2014-

Archivo: 

En la misma conversación le 
pregunta a “ “no manches y luego 
tu donde los dejaste los paquetes” (sic) a lo 

que responde “yo no batalle al río” y 
le responde “yo y los otros al poso de
y se aventaron los ajuares”, “
contesta “poes mientras no escarben 

no pasa nada”. escribe “y aparte se la 
mamaron cochos”, “con el chavo que le 

cortaron la cara”, “  responde “aa ese 

fue ya vez que esta loco por quedar 
bien con negro pake le diera” y “Gorda” “ese 

cocho si que esta loco desde siempre te 
acuerdas cuando le echaba los perros vivos a 
los animales de negro”, el “Chino ” responde 

“aparte negro keria acerlo jefe de sus 
avansada por eso nomas pa kedar bien”, 

“Gorda” dice “pero ya se droga una chingo 
ese amigo”, “ contesta que “ya se la 
pasa loco la mayoría del tiempo” “chingado 

gorda de repente se me olvida ke estamos 
metidos en un problemota”

Metadatos:
Archivo: IMG_A2C92A0863CA-84.jpeg | 

Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-83.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-82.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-81.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-80.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:26

Archivo: IMG_A2C92A0863CA-79.jpeg | 
Creación: 2022-03-29 13:56:25

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

Todas las declaraciones realizadas ante la PGR por policías de Huitzuco coinciden en 

afirmar que entre 22:00 h y 23:00 h se trasladaron a la localidad de Pololcingo, en 
dirección hacia Iguala. (pág.69)

Informe Ayotzinapa 
GIEI II

07:31 horas
( le escribe a 

“ “despues que pase todo ai que 
mandar pedir equipo nuevo” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

 estaba a cargo de la célula de halcones, era el jefe de " Declaración "Jn"

" declaró que le dijeron que los estudiantes habían sido detenidos por que habían 
tomado un camión que no debían haber tomado con droga del grupo de Iguala. Testimonio "B"

" declara que "los del jalaron para cocula, los del jalaron para 
para arriba, lo que fue o gente de los jalaron para acá, para el 

tianguis de Iguala por Insurgentes por una colonia que se llama por la quince."
Testimonio "

" declara que "cuando regresaron dijeron que estaba todo arreglado, que estaba 
todo estaba bien, que no había problema, que habían hecho las cosas bien, que habían 

desaparecido todo".
Testimonio "St"

“ da referencias del lugar cerca donde se llevaron a los estudiantes, en 

un lugar restringido donde no se puede acceder por que hay vigilancia entrando por Testimonio "Pl"

El 12 de octubre la división científica recibió muestras biológicas de los 28 cadáveres 

encontrados en las fosas de (Negativas)
Expediente de 

SEDENA

El 26 de septiembre le dice a " "YA TENEMOS VARIOS 
DETENDOS.", a lo que " responde "PASEME UNOS POR EL CAMINO A 

YO LOS RECIBO", VERGA SUELTELOS  TENGO UNAS CAMAS PARA 
ATERRIZRLOSPASEME LOS DETENIDOS". 

 
El 4 de octubre " le escribe a " "NDAAKABAN DE ENKONTRAR 

UNA FOSA KLANDESTINA EN PUEBLO VIEJOO", a lo que le responde "ALGUN 28 ABRIO 
LA BOCA". " le dice a " "KEBUENO VIEJO YA SUPISTE YA 

LEENKONTRARON A TODAS SUS FOSAS"

Expediente de 
SEDENA

El autobús 3278 (quinto camión) estando detenido 150 metros antes de llegar al Palacio 
de Justicia es registrado por elementos de la Policía Federal, quienes después de 

cuestionar a los estudiantes, los obligan a bajar de la unidad y les solicitan que se retiren 
del lugar. 

 
Posteriormente, ya sin pasajeros, el conductor prosiguió su marcha dirigiéndose a la 

autopista Iguala-Cuernavaca, arribando posteriormente a la Terminal de Autobuses de 
Jojutla, Morelos.

Análisis de 

comunicaciones 
telefónicas (CoVAJ)

06:59 horas 
Quien aparece registrado como “H1” (se 

presume que es el Director de la Policía de 
Huitzuco, Javier Núñez Duarte), se comunica 
con “el Chino” y le comenta que “vam a venir 

a limpiar aquí le marque a negro pero no 

contesta, chacate no para darles apoyo con 
unidades” (sic), se asume que también irían a 

limpiar a Huitzuco, por lo que  le 
solicitó el apoyo de al menos tres unidades, 

dejando en evidencia la complicidad entre 
las policías municipales de Iguala y Huitzuco.

Metadatos:
Archivo: IMG_5687.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16
Archivo: IMG_5686.JPG | Creación: 2022-04-03 

10:41:16

07:37 horas 
“El Chino” le dice a “el Negro” “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu pueblo viejo y unos al rio y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el Negro” le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus H y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo: Screenshot_20141025-

214048_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:48:22
Archivo: Screenshot_20141025-

214114_WhatsApp.jpg | Creación: 2014-10-25 

22:47:52

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El dijo que observó que el destino de las camionetas que llevaban 

estudiantes
" declaró que posterior a los hechos en donde está para 
arriba, había personas en cuidando gente, se cuidó ahi como siete meses 
después de lo de los muchachos de Ayotzinapa, subían camionetas y los cambiaron 

cuando se puso pesado por buscar a los muchachos, se ordenó cuidar más. Refiere que el 
grupo de " fue el que operó en junto con su grupo. 

policía de Cocula, declaró que en al llegar a ese lugar 

entramos con todo el carro en ese lugar nos quedamos adormitados y serian 
aproximadamente como las 06:00 AM del dia ya 27 de septiembre cuando nos retiramos.

Testigo "D"

En entrevista señala que " le comenta que aproximadamente a las 00:00 h del 

27 de septiembre, se comunica con el para informarle que se rompieron las 
negociaciones y debe hacerse cargo de los jóvenes, por lo que los mata y entierra en un 
cerro rumbo a en donde utilizó un trascabo que salió de la bodega donde 
se realizaron las negociaciones, el cual posteriormente, fue a parar al

Testimonio "F"

En su declaracion señala que entra a trabajar con " quien era jefe tanto de "

como de el.
Declaración "N"

Existen cuatro versiones de lo ocurrido. Tres se refieren al lugar a donde supuestamente 
llevaron a los estudiantes: 1) colonia 2) casa de seguridad ubicada en Las 

Lomas, 3) el basurero de Cocula, 4) una cuarta versión no hace referencia exactamente al 
sitio a donde los llevaron, sino al motivo que les condujo hacia Iguala, “matar a los 

(pág. 127)

Informe Ayotzinapa 
GIEI I

07:37 horas 
“ le dice a “el “patron ya 

quedo todo listo se repartieron los paquetes 
unos a huitzu y unos y se 

recuperó el material aorita esta todo en 
orden patrón” (sic) y “el le responde 

“ya esta poes ai les transfiero algo extra para 
que lo repartan ala gente por unos días no 

quiero nada de desmadre quita a tus y dile 
a los demás que quiten a su gente mientras 

se enfría todo el alboroto” (sic), “si no me 

marquen amenos que sea muy necesario 
desaganse de los teléfonos que no quede 

nada”

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo
Creación: 

Huitzuco: agentes de la Policía Federal observaron que policias municipales de Iguala y 

Huitzuco aseguraron al gruppo de estudiantes del autobus que se econtraba enfrente de 
Palacio de Justicia, Hecho eso, las patrullas municipales, la de Iguala y las 3 de Huitzuco, 

maniobraron en reversa hasta llegar a un tope, dieron vuelta y se dirigieron de frente con 
rumbo a Huitzuco sobre la misma carretera a Chilpancingo. 

Un artículo de titulado: “Testimonios de oídas y rumores 
llevan búsqueda de normalistas a iglesias abandonadas tuvo su origen en un relato que 

una mujer (no se menciona su nombre) proveniente del Municipio de Huitzuco de los 
hizo a (ejecutado a bordo de su taxi el 8 de 

agosto de 2015), uno de los líderes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero 
(UPOEG) a quien refirió que los normalistas desaparecidos estaban privados de su 

libertad en una iglesia abandonada, cerca de la comunidad de Acoquila 
Esta hipótesis sobre la posible localización de los normalistas desaparecidos 

fue referida por quien refiere que cerca de la una en el cerro 

arriba de la colonia ultimaron a un grupo de estudiantes entre
y donde hicieron un fosa donde aventaroon los cuerpos y les cociaron 

diésel paa calcinarlos. 
En la declaración de (a) “ señala que el lugar señalado era 
operado por otro integrante de la organización conocido como " (

Salgado). 
Otro integrante de “Guerreros Unidos” que también refiere que los normalistas fueron 

privados de la vida y después incinerados 
en “Cerro es (a) “ que señaló que “El 

Capu” le dijo que se los llevaron por el camino que va por la brecha que va para la 
comunidad de y es ahí donde los Policías Municipales entregan a los 

estudiantes a “El y a su gente, quienes posteriormente privan de la vida a los 
estudiantes rociándoles diésel y prendiéndoles fuego para luego enterrarlos en ese cerro 

de 
Rio: “ ( Salgado), mencionó que recibió un mensaje de “El 

quien le indicó que juntara las cenizas y las llevara a tirar que esperaron hasta ya 
nochecito para juntar las cenizas en otras bolsas -4 en total- que después subieron a la 

camioneta blanca y las fueron a tirar al río. “El Jona” afirma que a las 5 de la tarde se 
dirigieron al río “San Juan” en una “camionetita nissan”, lugar al que llegaron como a las 6 

y una vez que hicieron nudos a las bolsas, las arrojaron cerradas al río. Miguel Ángel 
Landa Bahena (a) “El Duva” también refirió que juntaron las cenizas y las vaciaron en 

aproximadamente 6 o 7 bolsas de basura de color negro, pasaron por el río “San Juan”, 
lugar en el que “ “ “Jona” y “Chereje” la fueron a dejar a la orilla del río.

Informe CNDH
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Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

El usuario " (posiblemente informó al usuario " (
que al parecer la Marina se había llevado a " Si ayer en la 

tarde se I emando una rzon y lo fue a ver se iba a arreglar pero no quisi dijo que el 
no se movia y que estaba limpio la marinela pidio un poco de lana pero dijo que el dijo 

que vinieran por el que el no" (01/10/2014 de las 14:45 a las 14:48)

Mensajes DEA

23:55 horas
 “A1” le comenta a “Crespo” que “los Tilos” y 

“los Casarrubias” “se pusieron muy pendejos” 
(sic) y le dice que hay que “dejar las cosas que 
marchen solas, a ver que es lo que pasa” (sic); 
“A1” señala que “el pendejo de EPN mando a 
su sirviente tomaz ceron, a dar una ‘solucion’ 
que me la paso por los huevos.” (sic) “que en 

un dado caso pida mi licencia y 
desaparezca.”, “y según en ARAS de la 

justicia, por los afectados padres de los 
pinches mugrosos estudiantes. quedé yo 

como actor intelectual solo unos meses y me 
saca del país.” (sic), “lo mismo ofrecio a los 

pendejos de los tilos y los casarrubias, pero 
pinches indios ya sabes rebeldes.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 6ac21e6b-88ff-435c-b0ad-

2d2f2a44c2a9.JPG | Creación: 2022-08-07 

13:06:54
Archivo: 

| Creación:  

Archivo: 
Creación:

“ le informa a “ que “ tiene 

todo a la mano por si ai que mover todo sea 
rápido.” (sic). “ le comenta que “eso es lo 

más viable que se lleven todo, estamos 
esperando que tomas de indicaciones.” (sic), 

por otro lado le comenta que 
“probablemente mi detención se actuada 

como te había comentado, pero estoy 50,50 

que estos cabrones no vallan a jugar chueco. 
pero si no Ai de otra ni modo.” (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Creación:

Archivo: 
Creación: 

Nota periodistica: 04 de noviembre de 2014 ex alcalde de Iguala, y su 
esposa fueron detenidos esta madrugada en un operativo 

realizado por autoridades federales, en un domicilio particular en Iztapalapa, en el Distrito 
Federal.

Informe CNDH

 07:33 horas
 le pregunta a “ “como anda 

el asunto de los paquetes” (sic), a lo que le 
contesta “todo en orden estoy al tanto y 

comunicasion con todos” (sic), le dice 
“bueno ai que estar vergas a todo” (sic), 
“necesito que estes bien verga a todo 

escuchado todo” (sic); “ le responde 

"si jefe no se preokupe ya los paketes estan 
donde deven estar croe ke nomas 

(sic) y le escribe 
“bueno si por que se iv a apestar el pueblo 

con tanto cabron” (sic).

Metadatos:
Archivo: Creación: 

Archivo:  Creación: 

Archivo: | Creación: 

Respecto la posible hipótesis de que se hubieran sido cremados en hornos como los de 
funerarias el GIEI había solicitado a la PGR en dos momentos después de presentar su 
primer informe donde descartaba la versión del basurero de Cocula, que realizara una 

investigación sobre el consumo de gas y otras circunstancias sobre estas funerarias 
donde existen hornos crematorios. Sin embargo, fue notoria la falta de colaboración para 

recabar datos y contrastar estas posibilidades. Posteriormente el testigo 
Señaló esta versión que coincidía con las posibilidades que el GIEI había pedido explorar 

desde hacía varios años.  

 
El dijo que "algunos otros fueron llevados a crematorios y esparcir los restos en 

varios 
puntos incluso Coculo (...) debido a eso se puso mediático el caso en esas horas de la 

madrugada (...) no todos los cuerpos se alcanzoron de alguna manera a calcinarlos..."

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

Evento y metadatos Coincidencia Fuente(s)

Coincidencias de mensajes con otras fuentes

12:40 horas
 “ le dice a “ respecto al 
“es verga nos va a empinar vas aver lo vieron 
con el le a de ver enseñado todo ya 

vamos a cambiar los números” (sic), a lo cual 
“ contesta “si con razon estaba 

insistente” y “ finaliza “bueno ai que estar 
pendientes con ese  (sic).

Metadatos:
Archivo: 

Archivo: 

Orden al sobre cambiar los teléfonos.  

''Hira Karnal engan cuidado kan el telf. Dela vieja del country yoteni el 
telf. K kedo caundo le cayeron al sacachichis en las casitas xfavor dile klediga la vieja q lo 

cambie xqese telf. se los llevaron los marinelaa y ahí tenía yo su telf. de la vieja del country 
y me dijo k traía el mismo k no había cambiado dile al también xfavor." (

Informe Ayotzinapa 
GIEI III

04:23 horas
 “ le comenta a “ “poes mira 

tienes razón, nosotrs no vamos a quedar así y 
ya”, “ está de acuerdo y le responde “Es 

lo que te digo, que con 
decir esque esto esque el otro eso no va a 
solucionar nada. Mira ahora era el 
mejor amigo de pero ahora? Que 

piensan todos que se echan unos a otros. 
Mira ahora son mucho muestros, no como 

antes que eran 2 o 3, pero ahora son más de 
43, y no son solo esos son muchos más”. 

“  le escribe “olle si verdad, ya vez al 
también ese ese se despareció, 

la yayis. desde ese día 
ya no los encontraron”.

Metadatos:
Archivo:

Creación: 

Archivo: 
| Creación: 

Archivo:

En la hoja No. 7 aparece una comunicación entre 2"0abb20 y 2"0aa879 del 9/27/2014 

13:28: 
"Solo que ya llevaban 60 paquetes ya guardados y varios con san pedro de aquellos y sólo 

heridos de este lado…"

Informe Ayotzinapa 
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Coincidencias de mensajes con otras fuentesCoincidencias de mensajes con otras fuentes

- 

Anexo 4. Informe complementario sobre los eventos reportados 
en el informe del 18 de agosto de 2022 

12:40 horas 

- - - - - Informe Ayotzinapa 
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04:23 horas - 
- 

- 
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